Cómo utilizar este ebook

Leyenda de los mapas

La herramienta ideal para un viaje perfecto

Sumario

Sumario

PUESTA A PUNTO

Bienvenidos a Islandia

Las 14 mejores experiencias

Lo esencial

Lo nuevo

En busca de...

Mes a mes

La carretera de circunvalación

Aventuras al aire libre

De un vistazo

EXPLORAR Islandia

Reikiavik

GRAN REIKIAVIK

Suroeste de Islandia y el Círculo Dorado

PENÍNSULA DE REYKJANES

EL CÍRCULO DORADO

EL SUR

VESTMANNAEYJAR

Oeste de Islandia

HVALFJÖRÐUR

BORGARBYGGÐ

PENÍNSULA DE SNÆFELLSNES

DALIR

Fiordos del oeste

COSTA SUR

PENÍNSULAS DEL SUROESTE

PENÍNSULAS DEL CENTRO

HORNSTRANDIR

COSTA DE STRANDIR

Norte de Islandia

HÚNAFLÓI ORIENTAL

SKAGAFJÖRÐUR OCCIDENTAL

TRÖLLASKAGI

AKUREYRI

REGIÓN DEL MÝVATN

DEL MÝVATN A EGILSSTAÐIR (CARRETERA DE CIRCUNVALACIÓN)

HÚSAVÍK Y ALREDEDORES

JÖKULSÁRGLJÚFUR (PARQUE NACIONAL VATNAJÖKULL NORTE)

CIRCUITO DEL NORESTE

Este de Islandia

INTERIOR

FIORDOS DEL ESTE

CARRETERA DE CIRCUNVALACIÓN: DE EGILSSTAÐIR A DJÚPIVOGUR

Sureste de Islandia

Tierras altas

COMPRENDER Islandia

Islandia hoy

Historia

Maravillas naturales

Cultura islandesa: de las sagas a Sigur Rós

Los islandeses

Cocina islandesa

GUÍA PRÁCTICA

Datos prácticos A-Z

Transporte

Idioma

OTROS

Quick Links

Mapa

PUESTA A PUNTO

Bienvenidos a Islandia

La energía es palpable en esta isla mágica, donde los asombrosos fenómenos naturales inspiran a los acogedores y creativos lugareños y atraen a un número creciente de visitantes.

Una sinfonía de elementos

Esta poco poblada isla varada cerca de la parte superior del globo es, literalmente, un país en construcción. En este amplio laboratorio volcánico fuerzas poderosas dan forma a la tierra: géiseres, burbujeantes pozas de barro, volcanes cubiertos de nieve y glaciares entre montañas. Tanto esplendor parece diseñado para recordar al visitante su insignificancia en el gran esquema de la vida. Y funciona de maravilla; tras respirar el aire puro y contemplar el asombroso paisaje, todo el mundo queda cautivado.

El poder de la naturaleza

El poder de la naturaleza islandesa convierte lo prosaico en extraordinario. Un chapuzón en la piscina pasa a ser un baño en una laguna geotérmica, un paseo se transforma en una excursión por un glaciar y una apacible noche de acampada puede deparar un espectáculo de auroras boreales o del sol de medianoche. Islandia ejerce un efecto transformador en la gente; sus sagas han convertido a bárbaros en poetas, y sus historias de huldufólk (gente oculta) hacen creyentes a los escépticos. Puede que cuente con la mayor concentración mundial de soñadores, autores, artistas y músicos, estimulados por un entorno sin igual.

Una experiencia personal

Además de por sus paisajes, Islandia cautiva por su gente. Su calidez desarma a cualquiera, igual que su diligencia; trabajan duro para recuperarse de la crisis y transformar Islandia en un destino que, gracias a su popularidad, alberga cada año al triple de su población. El viajero debe pensar en una ciudad de tamaño medio, con universidades, aeropuertos y hospitales, unos 30 volcanes activos que vigilar y cientos de hoteles que dirigir. ¿Podría organizarse tan bien como lo hacen los islandeses y además tener tiempo para crear música sublime y bonitas prendas de punto?

El nirvana nórdico

El encanto de Islandia no se limita a su espectacular entorno natural. El contrapunto a tanta belleza se encuentra en su vida cultural, con un legado literario que va desde las sagas medievales a los thrillers contemporáneos pasando por ganadores del Premio Nobel. Abundan la música en directo, las artes gráficas, la artesanía y la cocina ‘locávora’. La capital más septentrional del mundo acoge el igualitarismo, la mentalidad ecológica y el estilo natural famosos de sus camaradas nórdicos; todo ello dotado de la individualidad islandesa.

Arriba: El glaciar Gígjökull (Clicar) preside la costa sur.

ARCTIC-IMAGES/GETTY IMAGES ©

Por qué me encanta Islandia

Por Carolyn Bain, autora

Es difícil explicarlo sin caer en clichés y en la efusividad. Sí, lo admito, Islandia hace que de mayor quiera ser una vulcanóloga que observa a las aves y toca en una banda. Como todo el mundo, la primera vez que visité Islandia quedé cautivada por sus paisajes. En mis siguientes viajes, la belleza de esos paisajes ha seguido conmoviéndome, pero lo que reafirma mi amor por el país son sus gentes. Su ingenio, sus excentricidades, su interconexión y calidez son incomparables. Durante este viaje cada día descubrí historias e interacciones humanas capaces de rivalizar en belleza con los paisajes islandeses.

Para saber más sobre los autores, véase Clicar.

Las 14 mejores experiencias

Descubrir las aguas cálidas

1 Uno de los pasatiempos principales de Islandia es bañarse en aguas geotermales. Hay ‘piscinas calientes’ por doquier, del centro de Reikiavik a las remotas penínsulas de los fiordos occidentales. No solo relajan, son también un buen antídoto para la resaca y una buena forma de conocer a los lugareños, pues son su punto de encuentro, el equivalente islandés al bar de barrio o la plaza del pueblo. La más conocida es la Laguna Azul, un humeante lago lleno de depósitos de sílice muy cercano al aeropuerto de Keflavík, de modo que es la despedida ideal antes de volver a casa.

Clicar

Laguna Azul.

SEAN RANDALL/GETTY IMAGES ©

Las 14 mejores experiencias

Fiordos del oeste

2 El espectacular repertorio natural de Islandia es especialmente impactante en los fiordos del oeste, poco concurridos y terreno para aventuras. Amplias playas de múltiples tonalidades flanquean la costa sur, abundan las colonias de aves, los elevados cabos de los fiordos se precipitan en el mar y una red de carreteras rojizas recorre la zona añadiéndole una dosis extra de aventura. La última frontera es la península más septentrional de la región, Hornstrandir (Clicar), con acantilados de vértigo, zorros árticos salvajes y senderos que atraviesan zonas de naturaleza virgen, rozando el círculo ártico.

Clicar

Hornstrandir.

JOHANN S. KARLSSON/GETTY IMAGES ©

Las 14 mejores experiencias

Jökulsárlón

3 La laguna de Jökulsárlón, con una extensión de 25 km2, alberga una espectral colección de icebergs azules. Esta laguna, que acaba fluyendo hacia el mar, es un escenario espectacular ubicado cerca de la carretera de circunvalación. En ella se han grabado escenas de películas como Batman Begins o Muere otro día, de la saga de James Bond. El hielo nace del glaciar Breiðamerkurjökull, un ramal del imponente campo de hielo Vatnajökull. Se puede pasear en barco por los icebergs o por la orilla del lago en busca de focas hasta agotar la tarjeta de la cámara.

Clicar

JACOB MOISAN/GETTY IMAGES ©

Las 14 mejores experiencias

Aurora boreal

4 Todo el mundo quiere ver la aurora boreal, ese caleidoscopio celestial que transforma las largas noches de invierno en lámparas de lava naturales. Este asombroso fenómeno se forma cuando un destello solar resulta atraído por el campo magnético terrestre hacia el polo norte. El resultado es una serie etérea de luces verdes, blancas, violetas o rojas, que danzan en el aire como silenciosos fuegos artificiales. Las mejores auroras boreales se dan en invierno, pero también pueden verse en las noches claras de octubre (a veces, septiembre) a abril.

Clicar

Aurora boreal, península de Snæfellsnes.

RAQEEBUL KETAN/GETTY IMAGES ©

Las 14 mejores experiencias

La carretera de circunvalación

5 La mejor forma de ver Islandia es alquilando un vehículo y recorriendo la Ruta 1 o carretera de circunvalación. Esta carretera asfaltada de 1330 km rodea la isla pasando por verdes valles llenos de cataratas, lenguas de glaciar que bajan de los campos de hielo como el glaseado de una tarta, llanuras casi desérticas de sedimentos grises y campos de lava cubiertos de musgo. Supone todo un espectáculo y no hay que pasar por alto los desvíos; esta carretera es la arteria principal, de ella salen las venas que penetran en el entorno natural.

Clicar

ARCTIC-IMAGES/GETTY IMAGES ©

Las 14 mejores experiencias

Parque Nacional Vatnajökull

6 El parque nacional más grande de Europa ocupa cerca del 14% de Islandia. Aquí se encuentra el poderoso Vatnajökull, el mayor campo de hielo que existe fuera de los polos. De él salen ramificaciones glaciales y por debajo hay volcanes activos y picos montañosos. Es una zona donde conviven fuego y hielo, con una admirable diversidad de paisajes, senderos y actividades al aire libre. Dispone de numerosos puntos de acceso; se recomienda entrar por Skaftafell, en el sur, o Ásbyrgi, en el norte.

Clicar

Svínafellsjökull (Clicar), cerca de Skaftafell.

FRANCISCO JAVIER FERNÁNDEZ BORDONADA/ALAMY ©

Las 14 mejores experiencias

Borgarfjörður Eystri y Seyðisfjörður

7 Dos preciosos fiordos del este de Islandia. El espectacular Seyðisfjörður (Clicar) atrae más la atención, se halla a solo 27 km (asfaltados) de la carretera de circunvalación y recibe entre sus montañas al ferri semanal procedente de Europa. El bello Borgarfjörður Eystri (Clicar) queda a 70 km de la carretera de circunvalación, aunque buena parte del recorrido está sin asfaltar y lleno de baches. Ambos rebosan de esplendor natural y cuentan con numerosos senderos excursionistas.

Cascada detrás de Seyðisfjörður.

JONATHAN BARSOOK/GETTY IMAGES ©

Las 14 mejores experiencias

Fimmvörðuháls

8 Si el viajero no tiene tiempo para completar una de las rutas de varios días que brinda Islandia, la ruta Fimmvörðuháls de 23 km, que se recorre en un día, saciará su sed de excursiones. Se empieza en las relucientes cataratas de Skógafoss (Clicar), la primera de una extensa colección de saltos de agua. Se recorren los restos de la erupción del Eyjafjallajökull y, más tarde, una extensión de terrazas de piedra llenas de flores que termina en el sereno Þórsmörk (Clicar), un paraíso para campistas rodeado por crestas glaciales.

Clicar

Excursionistas cerca de Þórsmörk.

HALLDORE/SHUTTERSTOCK ©

Las 14 mejores experiencias

Bares y cafés de Reikiavik

9 A pesar de que la capital de Islandia es pequeña, según los estándares internacionales, dispone de todo lo que uno espera de una gran ciudad europea y su ratio de cafeterías por habitante es asombrosa. De hecho, la cultura social local se forja en estos sencillos locales que suben la intensidad al caer la noche, cuando el té da paso a las copas y al baile. Los cafés y las cervezas artesanales se sirven con solemnidad a una clientela hipster por accidente que viste viejos lopapeysur (suéteres islandeses de lana).

Clicar

Prikið (Clicar).

ICELANDIC PHOTO AGENCY/ALAMY ©

Las 14 mejores experiencias

Tröllaskagi

10 Visitar Tröllaskagi es un placer, sobre todo desde que los túneles conectan los pueblos de Siglufjörður y Ólafsfjörður. El espectacular paisaje de la península recuerda más a los fiordos occidentales que a las colinas del norte de Islandia. Además de por sus vistas y magníficas excursiones, destaca por la piscina Hofsós, junto al fiordo; las tiendas de productos locales de Lónkot; el museo del arenque de Siglufjörður; las zonas esquiables; una cervecería artesanal; la observación de ballenas y los ferris que van a las islas Grímsey y Hrísey.

Clicar

Siglufjörður (Clicar).

DAITOZEN/GETTY IMAGES ©

Las 14 mejores experiencias

Península de Snæfellsnes

11 Con sus agrestes playas y campos de lava, la península de Snæfellsnes brinda una de las mejores escapadas, ya sea como excursión de un día desde la capital o como un fin de semana largo. Julio Verne sabía lo que se hacía cuando eligió esta zona como entrada al centro de la Tierra. Los fans del new age visitan la región para ‘sentir’ su energía mística; y aunque el viajero no crea en ‘los chakras de la tierra’, sentirá la fuerza de la naturaleza en estas impresionantes costas.

Clicar

La costa de Snæfellsnes en Arnarstapi (Clicar).

GAVRIEL JECAN/GETTY IMAGES ©

Las 14 mejores experiencias

Heimaey y Vestmannaeyjar

12 El archipiélago de Vestmannaeyjar queda a tan solo 30 min en ferri, pero parece estar mucho más lejos. Un circuito en barco entre los islotes permite descubrir aves marinas, escarpados acantilados y vistas fotogénicas de solitarias cabañas de pescadores sobre extensiones rocosas. El grueso de los más de 4000 habitantes de las islas se concentra en Heimaey (Clicar), una pequeña localidad con casitas azotadas por el viento y una escombrera de lava, conmovedor recordatorio del inestable paisaje islandés.

Clicar

Landlyst (Clicar), Heimaey.

MARTIN MOOS/GETTY IMAGES ©

Las 14 mejores experiencias

Askja y alrededores

13 Acessible solo unos pocos meses al año, Askja es una gran caldera entre montañas con un lago de color azul zafiro. Para llegar se necesitan un todoterreno y unos cuantos días de excursión o un circuito super-Jeep. Las excursiones por las tierras altas incluyen vadeos de ríos, amplios campos de lava, majestuosas vistas de las montañas y algún que otro chapuzón en aguas geotermales sin nada de ropa. Si los caprichos de la naturaleza lo permiten, en el futuro se podrá evaluar el desarrollo de una erupción o la lava más fresca de Islandia.

Clicar

El cráter de Víti (Clicar), cerca de Askja.

STEVE OLDHAM/GETTY IMAGES ©

Las 14 mejores experiencias

Frailecillos y ballenas

14 Las dos grandes bazas de la fauna islandesa son sus dos criaturas más carismáticas: el frailecillo, que revolotea como un abejorro inquieto, y la imponente ballena, que surca las gélidas aguas de la costa islandesa. Resulta fácil contemplarlos, tanto desde tierra como en el mar. La mejor zona para observar ballenas es Húsavík, pero otras localidades del norte también ofrecen cruceros para avistarlas (como Reikiavik). Existen colonias de frailecillos en numerosos acantilados e islas cerca de la costa, incluidas Heimaey, Grímsey, Drangey, Látrabjarg y Borgarfjörður Eystri.

Clicar

PATRICK DIEUDONNE/GETTY IMAGES ©

Lo esencial

Para más información, véase ‘Guía práctica’ (Clicar)

Moneda

Corona islandesa (ISK)

Idioma

Islandés

También se habla inglés

Dinero

Se aceptan tarjetas de crédito incluso en las zonas más remotas (compras con PIN). Hay cajeros automáticos en todos los pueblos.

Visados

No son necesarios para estancias de hasta 90 días.

Teléfonos móviles

Amplia cobertura. Con teléfonos GSM se pueden hacer llamadas con roaming; para estancias largas, es mejor comprar una tarjeta SIM local.

Hora local

La hora de Islandia es GMT, 1 hora menos que Madrid. Sin cambio de horario de verano.

Cuándo ir

Temporada alta (jun-ago)

Los viajeros llegan en masa; sobre todo a Reikiavik y al sur. Los precios son altos y es imprescindible reservar.

Luz solar sin fin, muchos festivales y actividades.

Abren las carreteras de las montañas (para todoterrenos).

Temporada media (may y sep)

Más ventoso y con nevadas ocasionales en el interior.

La mejor época para quienes prefieran pocos turistas y precios bajos, y no les importen los días nublados.

Temporada baja (oct-abr)

Muchas carreteras secundarias cerradas por mal tiempo.

Creciente oferta de actividades de invierno: esquí, raquetas de nieve, cuevas de hielo.

Breves momentos de luz solar, noches largas y posibles auroras boreales.

Webs

Visit Iceland (www.visiticeland.com) Portal oficial de turismo.

Visit Reykjavík (www.visitreykjavik.is) Web oficial de la capital.

Icelandic Met Office (http://en.vedur.is) El tiempo.

Icelandic Road Administration (www.vegagerdin.is) Estado de las carreteras.

Reykjavík Grapevine (www.grapevine.is) Estupendo periódico y web en inglés.

Lonely Planet (www.lonelyplanet.es) Información, foro de viajeros y más.

Teléfonos útiles

Para llamar desde el extranjero, se marca el prefijo internacional, el de Islandia (tel. 354) y los siete dígitos del número (no hay prefijos de zona).

Servicio de emergencias y rescate

tel. 112

Información telefónica

tel. 118

Prefijo nacional

tel. 354

Prefijo de acceso internacional

tel. 00

Tiempo

tel. 902 0600 (pulse 1)

Estado de las carreteras

tel. 1777

Tipos de cambio

Argentina

1 ARS

15,05 ISK

Chile

1 CLP

0,22 ISK

EE UU

1 US$

135,52 ISK

México

1 MXN

8,89 ISK

Zona euro

1 €

147,81 ISK

Para tipos de cambio actualizados, véase www.xe.com.

Presupuesto diario

Hasta 15 000 ISK

Camping: 1000-1400 ISK

Dormitorio colectivo: 4000-6000 ISK

Hostal con desayuno: 1500-2000 ISK

Comida en un bar: 1200-1800 ISK

Autobús de Reikiavik a Akureyri: 7000-8000 ISK

De 15 000 a 30 000 ISK

Habitación doble en una pensión: 14 000-20 000 ISK

Comida en un café: 2000-3000 ISK

Entrada de museo: 1000 ISK

Alquiler (diario) de un vehículo pequeño: 14 000 ISK

Más de 30 000 ISK

Habitación doble en un hotel-boutique: 30 000-40 000 ISK

Plato principal en restaurante selecto: 4000-7000 ISK

Alquiler diario de un todoterreno: 30 000 ISK

Horarios

Los horarios varían a lo largo del año; se suelen alargar de junio a agosto y acortar de septiembre a mayo. Los estándar son:

Bancos 9.00-16.00 lu-vi

Café-bares 10.00-1.00 do-ju, 10.00 hasta entre 3.00-6.00 vi y sa.

Cafés 10.00-18.00.

Gasolineras 8.00-22.00 o 23.00.

Restaurantes 11.30-14.30 y 18.00-21.00 o 22.00.

Tiendas 10.00-18.00 lu-vi, 10.00-16.00 sa; los centros y calles comerciales de Reikiavik abren algunos domingos.

Supermercados 9.00-20.00 (más tarde en Reikiavik)

Vínbúðin (tiendas estatales que venden alcohol) Variable; muchas de fuera de Reikiavik solo abren un par de horas al día.

Cómo llegar

Aeropuerto Internacional de Keflavík (KEF; Clicar)

El principal aeropuerto está 48 km al oeste de Reikiavik. Flybus, Airport Express y K-Express (de bajo coste) tienen autobuses entre el aeropuerto y Reikiavik. Flybus ofrece traslado a la mayoría de los alojamientos (1950 ISK a Reikiavik, 2500 ISK al hotel).

En KEF se pueden alquilar coches; mejor reservar.

Los taxis unen el KEF con Reikiavik, pero son caros (unas 15 000 ISK). Los autobuses ofrecen conexiones muy prácticas.

Cómo desplazarse

Coche Es la forma más común de desplazamiento. Es cara, pero brinda mucha libertad. En verano se accede a casi todas partes con un vehículo con tracción a dos ruedas (no a las tierras altas o a las carreteras F, solo aptas para todoterreno). Los autobuses todoterreno de verano llegan a las tierras altas.

Autobús De mediados de mayo a mediados de septiembre, una buena red de autobuses cubre los principales destinos y las tierras altas. Fuera de dichos meses los servicios escasean o son inexistentes.

Avión Si se va corto de tiempo, los vuelos interiores son una buena opción.

Más información sobre cómo desplazarse en Clicar

Lo nuevo

Todo está cambiando

En Islandia casi todo está en constante cambio. El país es hoy uno de los destinos más populares; desde el 2010 el número de visitantes ha crecido un 20% anual. Por ello ofrece nuevos puntos de interés y actividades, más operadores turísticos, alojamientos nuevos o que se amplían, festivales, mejores carreteras y túneles, nuevas rutas de autobuses y llegan más aerolíneas. La demanda ha supuesto un incremento de los precios; las webs muestran los precios actualizados.

Atractivo invernal Clicar

La mayoría de los viajeros van a Islandia en verano, pero cada vez hay más visitas en invierno. Por ello muchos alojamientos abren todo el año y surgen más circuitos y actividades de invierno.

La naturaleza y su curso Clicar

Mientras los islandeses adaptan sus instalaciones para los viajeros, la naturaleza se dedica a cambiar el paisaje: el volcán Bárðarbunga ruge desde agosto del 2014 y ha causado una fisura eruptiva en sus inmediaciones, en Holuhraun.

Protección del entorno Clicar

Con tantos visitantes la naturaleza de Islandia cada vez soporta más tráfico. Existen iniciativas para que los viajeros paguen una tasa para asegurar la protección del medioambiente.

Nuevas carreteras y accesos

Se construye un nuevo túnel al este de Akureyri y otro en los fiordos orientales entre Eskifjörður y Neskaupstaður. También se prevé asfaltar la carretera de Ásbyrgi a Dettifoss y las de la costa sur de los fiordos occidentales.

El ‘boom’ de los hoteles

En todos los pueblos pequeños hay pensiones nuevas y muchas granjas empiezan a ofrecer alojamiento en casas de campo y/o habitaciones. Más allá de la capital, que cambia a toda velocidad, las cadenas de hoteles tienen grandes planes: Fosshotel ofrece flamantes nuevas opciones en los fiordos orientales (en Fáskrúðsfjörður) y occidentales (Patreksfjörður), y prevé más construcciones. Stracta es una cadena nueva que ansa expandirse ms all de su hotel insignia, en Hella. Tambin hay hoteles nuevos en Myvatn, Siglufjrður, Skógar, Neskaupstaður, Vík y cerca de Þingvellir. Aun así, es difícil encontrar alojamiento en julio.

Novedades

Existen planes ambiciosos para Langjökull Ice Cave (Clicar), que abrirá en el 2015. Hay un nuevo y maravilloso museo dedicado a los volcanes (Clicar) en Vestmannaeyjar, un nuevo museo de ballenas (Clicar) en Reikiavik y un nuevo museo del rock’n’roll (Clicar) en Keflavík. En Flúðir se ha abierto una ‘laguna secreta’ (Clicar) y salen circuitos en barco por una laguna con icebergs (Clicar) de Fjallsárlón, al oeste del famosísimo lago Jökulsárlón. Nuevos senderos dan acceso a glaciares situados entre Jökulsárlón y Höfn (Clicar).

Y todavía hay más

Y falta hablar del pujante panorama culinario, de los nuevos festivales… Hay un boom de novedades que no parece tener fin. Y sí, todo ello lo maneja una población de tan solo 325 000 habitantes.

En busca de...

Fauna

Frailecillos de Vestmannaeyjar La mayor colonia de frailecillos del mundo vive en este sugerente archipiélago (Clicar).

Ballenas de Húsavík Se puede contemplar la vida marina en una expedición en barco. Es el mejor lugar de Islandia para ver ballenas (Clicar).

Zorros polares de Hornstrandir El único mamífero autóctono de Islandia medra en un reino remoto de piedras musgosas y acantilados verticales (Clicar).

Aves del lago Mývatn A los ornitólogos les encanta el entorno pantanoso del lago, un imán para gansos migratorios y todo tipo de aves acuáticas (Clicar).

Focas de la península de Vatnsnes Se pueden ver focas en un crucero desde Hvammstangi o mientras se recorre la península en coche (Clicar).

Paisaje espectacular

Elegir entre vistas magníficas es imposible. La lista podría ser interminable.

De Þingeyri a Bíldudalur El bacheado trayecto entre estos dos municipios recorre los inicios de los fiordos, que parecen flotas de navíos enfrascados en una batalla celestial (Clicar).

Breiðafjörður Miles de islotes ocupan esta extensa bahía, engalanada con el arcoíris cuando se producen lluvias de verano (Clicar).

De Skaftafell a Höfn Glaciares relucientes, montañas taciturnas y una laguna llena de icebergs flanquean los 130 km de la carretera de circunvalación a su paso por la costa sur (Clicar).

Fiordos del este El precioso pueblo de Seyðisfjörður atrae a muchos visitantes, pero los fiordos vecinos son igual de fotogénicos (Clicar).

Þórsmörk Un magnífico reino boscoso entre picos volcánicos, extensiones de desierto y enormes glaciares (Clicar).

Askja Un remoto lago de color azul zafiro dentro de una inmensa caldera aguarda tras un recorrido por vastos y yermos campos de lava (Clicar).

Tröllaskagi La carretera abraza inclinadas laderas para después salir de los túneles y regalar vistas mágicas de aguas resplandecientes (Clicar).

Excursionismo

Landmannalaugar y Þórsmörk Accesibles en todoterreno, las zonas más populares para hacer excursiones son reinos sorprendentes que ofrecen innumerables posibilidades. La ruta de Laugavegurinn, la preferida de los amantes de las zonas salvajes, une ambas regiones (Clicar).

Hornstrandir Naturaleza en estado puro hasta donde abarca la vista en un paraíso para senderistas alrededor del círculo polar ártico (Clicar).

Skaftafell Para recorrer senderos a través de bosques de abedules o ponerse los crampones y aventurarse por las estribaciones del colosal campo de hielo de Vatnajökull (Clicar).

Jökulsárgljúfur Una espectacular colección de maravillas geológicas, desde cataratas estruendosas hasta el “Gran Cañón” de Islandia (Clicar).

Kerlingarfjöll Un remoto macizo de las tierras altas famoso entre los excursionistas (Clicar).

Borgarfjörður Eystri La base de una excelente red de senderos; acceso a las grandes rocas y los estanques verdes de Stórurð (Clicar).

Lagunas y piscinas

Laguna Azul Será muy turístico, pero es difícil no gozar de un baño en estas aguas humeantes ricas en silicio, rodeadas de espectaculares formaciones de lava congelada (Clicar).

Baños naturales de Mývatn Los músculos cansados se relajan en la bella laguna del norte que replica a la Laguna Azul (Clicar).

Krossneslaug Un Valhalla geotérmico en el fin del mundo, donde las aguas árticas se mezclan con un cálido manantial geotérmico (Clicar).

Lýsuhólslaug Nadar en esta piscina de aguas ricas en minerales es como darse un chapuzón en un gin fizz tibio aderezado con algas (Clicar).

De Sundlaugin á Hofsós Esta preciosa piscina junto a un fiordo situó al pueblo de Hofsós en el mapa (Clicar).

Gamla Laugin La bruma se alza desde la ‘laguna secreta’ de Flúðir, rodeada por prados de flores silvestres (Clicar).

Historia

Reykjavík 871±2 Una exposición preparada alrededor de las excavaciones de un antiguo yacimiento vikingo (Clicar).

Centro del Asentamiento Ilustra el proceso de colonización de Islandia y una de sus sagas más famosas (la Saga de Egil) a través de bellas esculturas de madera (Clicar).

Herring Era Museum Antaño la pesca del arenque conllevó una actividad frenética y ganancias incalculables a Siglufjörður; este museo recrea su época de esplendor (Clicar).

Víkingaheimar La pieza central de este museo es una réplica del barco vikingo más antiguo jamás conocido (Clicar).

Lakagígar Para comprender una de las erupciones volcánicas más catastróficas de la historia (Clicar).

Eldheimar Un nuevo museo de la ‘Pompeya del norte’ muestra la devastadora erupción de 1973 en Heimaey (Clicar).

Fáskrúðsfjörður El aire francés de este fiordo se celebra con un nuevo hotel y un nuevo museo (Clicar).

Comida local

Sopa de pescado Todo restaurante que se precie ofrece sopa de pescado. En la península de Snæfellsnes pruébese el Narfeyrarstofa (Clicar) o el Gamla Rif (Clicar).

Cordero La carne estrella de Islandia se sirve tiernísima en numerosos restaurantes. Se recomineda el Fjallakaffi (Clicar), portal de las tierras altas.

Hákarl De sabor muy particular, esponjoso y pastoso, procedente del pasado remoto de Islandia. Se puede probar en el Bjarnarhöfn (Clicar) y luego pasar a ver el cobertizo trasero.

Cigala En Höfn la flota pesquera extrae innumerables crustáceos de las gélidas aguas; los restaurantes los asan y les ponen mantequilla (Clicar).

Skyr Este delicioso tentempié parecido al yogur se vende en todos los supermercados (Clicar).

Hverabrauð En los alrededores de Mývatn se puede probar este consistente pan de centeno horneado bajo tierra utilizando el calor geotérmico (Clicar).

Cascadas

Dettifoss Con el mayor volumen de agua de Europa, esta estruendosa catarata muestra el esplendor de la naturaleza (Clicar).

Goðafoss La ‘catarata de los dioses’ rebosa simbolismo espiritual y parece salida de un anuncio de champú (Clicar).

Skógafoss Se puede acampar al lado de esta preciosa catarata, visible desde la carretera 1. Tras subir la montaña, se descubren otras 20 cascadas más (Clicar).

Dynjandi Chorros de agua ártica caen sobre plataformas de piedra que parecen formar parte de una tarta. Al darse la vuelta, se goza de una de las más bellas vistas de los fiordos de todo el país (Clicar).

Seljalandsfoss Un (resbaladizo) sendero en las rocas da acceso a este paraje de postal (Clicar).

Hengifoss De excursión a las segundas cataratas más altas de Islandia, que se precipitan en un fotogénico cañón estriado de tonos rojos y marrones (Clicar).

Seljalandsfoss (Clicar).

BYRON TANAPHOL PRUKSTON/GETTY IMAGES ©

Hoteles únicos

Hótel Egilsen Una vieja casa de mercaderes que ha sido transformada en una posada portuaria con elegancia de hotel-boutique (Clicar).

Hótel Djúpavík Este hotel legendario, ubicado en una antigua fábrica de arenques, satisface todas las fantasías islandesas. Allí grabó la banda de rock Sigur Rós parte de su documental (Clicar).

Dalvík HI Hostel Este encantador y albergue sin par, de inspiración clásica, cuenta con precios económicos y decoración elegante (Clicar).

Silfurberg Lujosa pensión-boutique en el precioso y amplio valle de Breiðdalur (Clicar).

Ion Luxury Adventure Hotel Aguas geotermales, comida ecológica y vistas al lago en este nuevo hotel de diseño (Clicar).

Skálanes Esta remota granja de los fiordos es reserva natural y hará las delicias de los ecologistas y los aficionados a las aves (Clicar).

Álftavatn Este alojamiento en la ruta de Laugavegurinn es un regalo para la vista después de un largo día de senderismo. La sensación de estar en un lugar remoto es palpable y hay un buen ambiente de mochileros (Clicar).

Arquitectura y diseño

Iglesias Arquitectónicamente hablando son unos de los edificios más fascinantes de Islandia, como puede comprobarse en Stykkishólmur (Clicar), Akureyri (Clicar) y, por supuesto, en Reikiavik (Clicar).

Iceland Design Centre Organización que promociona a diseñadores y arquitectos islandeses; factótum del anual DesignMarch (Clicar).

Harpa El deslumbrante auditorio y centro cultural de Reikiavik brilla como el cuadro de mandos de una nave alienígena (Clicar).

Casas cubiertas de hierba Paradigma de la Islandia premoderna, estas casas caprichosas parecen viviendas de hobbits. Ofrecen una visión del pasado de país (Clicar).

Tiendas de diseño de Reikiavik La vibrante cultura del diseño de la capital crea desde elegantes monederos de piel de pescado hasta lopapeysur (suéter islandés de lana) y joyas inspiradas en la naturaleza (Clicar).

Þórbergssetur Museo del sureste dedicado a un querido escritor local. Su inspirado exterior (una librería gigante) no pasa inadvertido (Clicar).

Casa tradicional cubierta de hierba en Lindarbakki (Clicar), Borgarfjörður Eystri (Bakkagerði).

GRANT FAINT/GETTY IMAGES ©

Mes a mes

PRINCIPALES CELEBRACIONES

Iceland Airwaves, noviembre

Noche de la cultura en Reikiavik, agosto

Þjódhátíð, agosto

Bræðslan, julio

Auroras boreales, octubre-abril

Enero

Tras la alegría de diciembre llega la resaca festiva. Las primeras semanas del año pueden ser algo sombrías; las largas noches y el tiempo inclemente no ayudan a mejorarlas.

Þorrablót

Este festival vikingo de invierno (fin ene-med/fin feb) se celebra en todo el país, con delicias como el hákarl (tiburón fermentado), svið (cabeza de oveja) y hrútspungar (testículos de carnero); todo ello acompañado de chupitos de brennivín (un fuerte schnapps apodado “muerte negra”).

Febrero

Es el mes más frío en muchas zonas de Islandia, aunque no afecta a la vida cotidiana de la capital. Las zonas rurales están cubiertas de nieve y reina la oscuridad; solo hay de 7 a 8 h de luz al día.

Festival de luces de invierno

A mediados de mes Reikiavik resplandece con este festival invernal que incluye la Noche de los Museos y la Noche de las Piscinas (todos abren hasta tarde), edificios emblemáticos iluminados, instalaciones de luz, conciertos y celebraciones del Día Internacional del Niño. Véase www.vetrarhatid.is.

Food & Fun

Chefs internacionales trabajan con restaurantes locales y compiten en esta celebración culinaria de la capital. Los equipos reciben los mejores ingredientes del país (cordero y marisco) para crear sus obras. Véase www.foodandfun.is.

Marzo

Oficialmente se ha acabado el invierno, pero aún no toca celebrarlo. El país se despereza y las actividades de invierno ganan adeptos a medida que aumentan las horas de luz.

Día de la cerveza

La cerveza fue ilegal en Islandia durante 75 años. El 1 de marzo se celebra el día de 1989 en el que se abolió la prohibición. En bares, restaurantes y discotecas de Reikiavik corre la cerveza.

Iceland Winter Games

Akureryri es la capital islandesa de los deportes de invierno, y entre sus actividades se incluyen un campeonato internacional de freeski y slopestyle que coincide con el festival Éljagangur (nevasca). Véase www.icelandwintergames.com.

DesignMarch

Reikiavik celebra el diseño local con este festival de cuatro días dedicado a todo lo estéticamente atractivo: moda, mobiliario, arquitectura, diseño gastronómico. Lo organiza el Iceland Design Centre; véase www.designmarch.is.

Abril

La Pascua se celebra de forma tradicional (con huevos escondidos y cordero asado). Los días son más largos, suben las temperaturas, se funde la nieve, estalla la vegetación y llegan aves migratorias.

Sumardagurinn Fyrsti

Los islandeses celebran el primer día del verano el primer jueves tras el 18 de abril con fiestas. Se trata de un guiño al antiguo calendario germánico, que dividía el año en solo dos estaciones: invierno y verano.

Desfile de frailecillos

En abril, los cómicos frailecillos hacen las delicias de ornitólogos y fotógrafos. Llegan en masa (unos 10 millones) para la cría; a mediados de agosto parten a climas más cálidos. Hay colonias por todo el país.

Mayo

Es temporada media, un buen momento para visitar el país, antes de que arranque el turismo. Precios moderados, días más largos, primaverales flores silvestres y observación de aves.

Festival de las Artes de Reikiavik

El principal festival cultural de Islandia ofrece dos semanas de teatro, cine, danza, música y artes visuales, con la participación de artistas internacionales. Consúltese el programa en www.listahatid.is.

Junio

Llega el verano y empieza una temporada turística corta e intensa de 3 meses. Pros: mejor clima, luz casi infinita, amplia oferta de circuitos y excursiones, muchos alojamientos. Contras: mucha gente, precios altos, necesidad de reservar alojamiento.

Día de los marineros

La pesca es el eje de la vida islandesa, y el día de los marineros (Sjómannadagurinn) se celebra en los pueblos pescadores. El primer fin de semana de junio, barcos y pescadores se toman un día libre. Las celebraciones dominicales incluyen bebida, concursos de remo y natación, juegos y simulacros de rescate marítimo.

Festival Vikingo de Hafnarfjörður

Durante 5 días hordas vikingas invaden este pueblo costero cerca de Reikiavik, con representaciones de luchas, cuentacuentos, arqueros y música. Véase www.vikingvillage.is.

Observación de ballenas

Las aguas islandesas acogen hasta 11 especies de ballenas. Es posible verlas todo el año, pero especialmente de junio a agosto. Los circuitos zarpan de Reikiavik y Akureyri, pero Húsavík es el mejor punto de observación.

Fiesta nacional

La mayor celebración del país conmemora la fundación de la República de Islandia el 17 de junio de 1944 con desfiles y un ambiente de patriotismo festivo. Según la tradición, ese día no debe brillar el sol. Y normalmente no lo hace.

Apertura de las carreteras de montaña

Las tierras altas de Islandia suelen estar siempre cubiertas de nieve. Las carreteras de montaña se abren para los todoterrenos según el tiempo, pero suele ser a mediados de junio. Se cierran a finales de septiembre. Información actualizada en www.vegagerdin.is.

Sol de medianoche

Islandia está justo al sur del círculo polar ártico, con la excepción de la isla de Grímsey. En torno al solsticio de verano (21 de junio) es posible ver el sol de medianoche, cuando el astro rey no llega a ocultarse tras el horizonte, especialmente en el norte del país.

Secret Solstice

Este festival de música se estrenó en el 2014 con Massive Attack como cabeza de cartel. Coincide con el solsticio, por lo cual hay luz durante 24 h. Se celebra en Laugardalur, Reikiavik; más información en www.secretsolstice.is.

Solsticio de verano

El día más largo del año se celebra con fiestas de solsticio y hogueras un día entre el 21 y el 24 de junio, aunque no es una celebración tan destacada como en otros países nórdicos.

Festival de la ‘humar’

La sabrosa humar (traducida a menudo por “langosta”, aunque es una cigala) se captura fresca en aguas islandesas. En el pueblo pesquero de Höfn la preparan de formas deliciosas y celebran el Festival Humarhátíð (fin jun/ppios jul).

Julio

Aumentan los festivales y, con suerte, suben las temperaturas. Esto conlleva un incremento en el número de turistas. Las carreteras y senderos suelen estar más transitados; los ‘campings’, llenos; las pensiones, completas; y hay que reservar todo con antelación.

Landsmót Hestamanna

El concurso ecuestre nacional islandés se celebra los años pares (la sede va rotando). Es un evento muy apreciado y una buena excusa para organizar un festival campestre. Véase www.landsmot.is.

Festival de música tradicional

El festival de música tradicional de Siglufjörður, pequeño pero muy interesante, acoge a músicos nacionales y extranjeros. Además de escuchar canciones tradicionales, hay cursos de música islandesa, danza y artesanía. Se celebra a principios de julio, véase www.folkmusik.is.

ATP Iceland

All Tomorrow’s Parties promueve pequeños festivales boutique en todo el mundo. Tras organizar con éxito dos ediciones en Islandia (con actuaciones de Portishead y Nick Cave) en el 2013 y el 2014, prepara la próxima para el 2015. Los conciertos son en Ásbrú, parte de la vieja base militar cerca Keflavík. Véase www.atpfestival.com.

Conciertos de verano de Skálholt

En la catedral del centro religioso de Skálholt se celebran unos 40 conciertos públicos, además de talleres y conferencias, durante cinco semanas de julio a agosto. Se centra en la música antigua y la religiosa contemporánea. Véase www.sumartonleikar.is.

Eistnaflug

Neskaupstaður, el remoto pueblo de los fiordos orientales, dobla su población la segunda semana de julio con este festival de heavy-metal. El escenario se llena de bandas de metal, hardcore, punk, indie y rock. Véase www.eistnaflug.is.

Bræðslan

El popular festival de pop-rock de Bræðslan se ha forjado toda una reputación gracias a la buena música y a su íntima atmósfera. Destacados artistas locales (y algunos internacionales) acuden al remoto Borgarfjörður Eystri el tercer fin de semana de julio. Véase www.braedslan.com.

Agosto

La temporada turística sigue en pleno auge con los europeos del sur que van a pasar sus vacaciones al norte. A mediados de mes, los frailecillos ya se han ido, al igual que algunas ballenas. A finales de agosto, las noches son más largas y los niños islandeses vuelven al colegio.

Verslunarmannahelgi

Es un largo fin de semana festivo, el primero de agosto, en el cual los islandeses acuden a festivales rurales, barbacoas familiares, conciertos de rock y fiestas de acampada.

Þjóðhátíð

Gran celebración en Heimaey, Vestmannaeyjar, el fin de semana largo de agosto. Los islandeses conmemoran el día de 1874 en el cual el mal tiempo les impidió celebrar la aprobación de su constitución. Acuden más de 11 000 personas y hay conciertos, fuegos artificiales y mucho alcohol. Véase www.dalurinn.is.

Festival del arenque

También durante el fin de semana largo de agosto, Siglufjörður celebra su época dorada del arenque con danzas, fiestas, copas y pescado.

Noche de la Cultura en Reikiavik

Durante la Noche de la Cultura (Menningarnótt), celebrada a mitad del mes, los reikiavikenses disfrutan de un día y una noche de arte, música, danza y fuegos artificiales. Muchas galerías de arte, talleres, tiendas, cafés e iglesias abren hasta tarde. En la web www.menningarnott.is se publica la programación completa.

Maratón de Reikiavik

La ocasión para hacer deporte y ser sofisticado a la vez; el maratón se celebra el mismo día que la Noche de la Cultura. También hay una media maratón y carreras divertidas. En la edición del 2014 se dieron cita más de 15 600 personas. Véase www.marathon.is.

Festival de Jazz de Reikiavik

A mediados de agosto Reikiavik pasa una semana a ritmo de jazz. Músicos nacionales e internacionales hacen sonar sus trompetas en el edificio Harpa. Véase www.reykjavikjazz.is.

Reykjavík Pride

Este festival, celebrado con orgullo desde 1999, llena la ciudad de colores carnavalescos durante el segundo fin de semana de agosto. Al desfile del orgullo gay del 2014 y sus celebraciones asistieron 90 000 personas (más de un cuarto de la población del país). Véase www.reykjavikpride.com.

Septiembre

El número de turistas decrece y es un buen mes para visitar el país. El tiempo todavía puede ser agradable, pero cierran los hoteles, atracciones y servicios veraniegos. Las carreteras de las tierras altas pueden quedar cerradas a finales de mes.

Réttir

Uno de los momentos más destacados del otoño es el réttir, cuando los granjeros recogen los rebaños que han pastado libres durante el verano. Lo suelen hacer a caballo, y los animales se conducen a unos corrales en los que se realiza la clasificación (los participantes y espectadores son bienvenidos). El ambiente es de fiesta rural.

Reykjavík International Film Festival

Un festival de cine íntimo, que dura 11 días a finales de septiembre. La programación se centra en los cineastas independientes, tanto nacionales como internacionales. También hay conferencias y clases magistrales. Se puede consultar la programación en www.riff.is.

Octubre

Empieza oficialmente el invierno; las temperaturas son más frías, las noches más largas y la aurora boreal hace su aparición.

Aurora boreal

Las vistosas luces danzantes de la aurora boreal se producen cuando las partículas cargadas de protones y electrones del viento solar chocan con los átomos de oxígeno y nitrógeno de la atmósfera terrestre. Solo se pueden ver en noches oscuras y despejadas. La mejor época para ello va de octubre a abril (también septiembre, con suerte), con una mayor visibilidad de diciembre a febrero.

Noviembre

El verano ya es un vago recuerdo. Las noches se alargan (el Sol se pone hacia las 16.00) y hace más frío, pero en Reikiavik sigue la marcha y las multitudes se dan cita en su principal festival musical.

Iceland Airwaves

Decir que Islandia es una máquina de producción musical no es una gran exageración. Desde la primera edición del Iceland Airwaves en 1999, este fantástico festival se ha convertido en uno de los mejores escaparates del mundo para la música nueva (tanto islandesa como internacional). Véase www.icelandairwaves.is.

Días de Oscuridad

Islandia oriental (Egilsstaðir y los fiordos) celebra el comienzo del invierno durante 10 días (ppios/med nov) con danzas oscuras, historias de fantasmas, espectáculos de magia y procesiones con antorchas durante el festival Dagar Myrkurs (Días de Oscuridad).

Diciembre

Una atmósfera festiva alegra la época más oscura del año. La vida se anima con mercados de Navidad, conciertos y fiestas, seguidos de las celebraciones de Nochevieja. Algunos hoteles cierran entre Navidad y Año Nuevo.

Nochevieja

El 31 de diciembre se celebra con cenas, hogueras, fuegos artificiales (que se venden para recaudar fondos para la muy apreciada organización nacional de búsqueda y rescate), fiestas y bailes hasta bien entrada la madrugada del día de Año Nuevo.

Itinerarios

Reikiavik: la escapada

3-4 Días

Si el viajero dispone de un fin de semana largo, debe aprovechar para escaparse al campo y disfrutar de las maravillas naturales situadas en las cercanías de la capital. Es fácil visitar varios puntos de interés, incluido el Círculo Dorado, realizar desvíos interesantes, y todavía contar con tiempo para gozar del singular encanto de Reikiavik.

Tras aterrizar en el aeropuerto internacional de Keflavík se va a la Laguna Azul a recuperarse del jet lag en sus increíbles aguas y barros de sílice. Después se pasea por las tierras humeantes de la península de Reykjanes cerca de Valahnúkur o Krýsuvík y se toma la carretera de la costa para ir a comer pescado en Eyrarbakki o Stokkseyri. Alojarse cerca de Hella o Hvolsvöllur permite salir a montar a caballo por el valle de Fljótshlíð, lleno de cascadas, o ver la aurora boreal (los meses más fríos). Los viajeros más activos disfrutarán con la gran ruta de Fimmvörðuháls desde Skógar por la cresta entre dos campos de hielo (y lugar de la erupción del Eyjafjallajökull en el 2010) que baja hasta Þórsmörk, un valle boscoso con flores silvestres árticas. Otras opciones son un circuito super-Jeep o tomar un autobús anfibio a Þórsmörk y realizar excursiones de un día por el valle. Si se va justo de tiempo, se puede recorrer la lengua del glaciar Sólheimajökull.

De regreso al oeste se visita el amplio valle volcánico de Þjorsardalur, con vistas dispares, incluida una granja de la época de la colonización del país, cascadas ocultas y las laderas del volcán Hekla; o las cascadas de Gullfoss, el potente Geysir que dió nombre al resto de géiseres, y la fosa tectónica y la sede el antiguo parlamento en el Parque Nacional de Þingvellir; se trata de la clásica ruta del Círculo Dorado. La escapada culmina con una noche en Reikiavik, con sus tiendas modernas, museos y galerías interesantes, restaurantes suculentos, bares animados y circuitos de observación de ballenas desde el Puerto Viejo.

Gran Geysir (Clicar), Geysir.

MATT CARDY/GETTY IMAGES ©

Itinerarios

Lo mejor del oeste

1 semana

En una semana se puede ir más allá del popular Círculo Dorado y del concurrido suroeste. Al noroeste de Reikiavik se halla la Islandia oriental, menos visitada, rebosante de historia y grandes paisajes con campos de lava, amplios fiordos y extensiones heladas, que amplifica la maravillosa sensación de soledad que ofrece la isla.

Se empieza en Reikiavik, aclimatándose en los museos, cafés y bares de la ciudad. Después se completa el Círculo Dorado en un día, visitando el brillante Gullfoss, el imponente Geysir y el histórico Parque Nacional de Þingvellir, donde se observa la separación de las placas continentales. Si hay ganas de aventura, se puede ir hacia el interior por el bacheado corredor del Kaldidalur y disfrutar de grandes vistas de pináculos helados, como el Langjökull, con su nuevo túnel de hielo. Se sale por el alto Borgarfjörður, donde se puede pasar una tranquila noche en el campo y explorar enormes tubos de lava. Otra opción es ir a Borgarnes, en la ruta de la costa, y descubrir las sagas en el excelente Centro del Asentamiento.

En un pub de Reikiavik (Clicar).

MARTIN MOOS/GETTY IMAGES ©

Después se recomienda la maravillosa península de Snæfellsnes. Se empieza montando a caballo en Breiðavik o viendo el curioso cañón Rauðfeldsgja. Entonces se va al oeste hasta Arnarstapi y se sigue el sendero de la costa a Hellnar o se hace un circuito del glaciar Snæfellsjökull, explorando el mítico centro de la tierra de Julio Verne. La zona es parte del Parque Nacional Snæfellsjökull y ofrece numerosos senderos por acantilados llenos de aves, cráteres volcánicos, tubos de lava y terrenos de flora endémica protegida.

En la punta de la península, cerca de Öndverðarnes, se pueden ver manadas de orcas o embarcarse en un circuito de observación de ballenas o de frailecillos cerca de Grundarfjörður. En la cautivadora Stykkishólmur se pueden visitar museos interesantes y comer ricos mejillones. Si el tiempo lo permite, se puede ir con el ferri Baldur hasta la pintoresca isla de Flatey y desconectar del mundo antes de regresar a la capital.

Puerto, Stykkishólmur (Clicar).

HOLGER LEUE/GETTY IMAGES ©

Itinerarios

La carretera de circunvalación

10 Días

A pesar de ser una tierra agreste y maravillosa, la mayor parte de Islandia es muy compacta. La clásica ruta por la carretera de circunvalación pasa por los puntos de interés más populares y con un poco de tiempo extra se le pueden añadir un sinfín de aventuras. Es también una ruta ciclista que requiere más de 10 días.

Se empieza en Reikiavik, la animada capital, y después se sigue la ruta en el sentido de las manecillas del reloj. Se para en Borgarnes, con su Centro del Asentamiento, sus puntos de interés y sabrosos restaurantes. Se sigue hasta Stykkishólmur, una adorable aldea con vistas a una bahía salpicada de islotes. Con tiempo extra es posible recorrer la península de Snæfellsnes. Se regresa a la carretera de circunvalación y se abandona para ir a ver los pintorescos pueblos y la panorámica costa de Tröllaskagi antes de llegar a Akureyri, la capital oficiosa del norte de Islandia. La región de Mývatn es un tesoro geológico y en Dettifoss se siente el poder de la naturaleza. En dirección este, un desvío lleva a Borgarfjörður Eystri, donde en verano abundan los frailecillos. Se descansa en Seyðisfjörður y luego se continúa el largo trayecto por el este entre fiordos de ensueño.

Jökulsárlón (Clicar).

NILS AXEL BRAATHEN, NILSAXEL@NOOS.FR/GETTY IMAGES ©

Se para en Höfn a comer cigalas y montar en moto de nieve para descubrir el extenso campo de hielo Vatnajökull. No hay que perderse la laguna glacial de Jökulsárlón o la vecina Fjallsárlón, donde gigantescos témpanos se desprenden de los glaciares y flotan hasta el mar. Skaftafell invita a una excursión; después se puede ir al sur, cruzando los campos de lava llenos de musgo y grandes deltas fluviales hasta Vík, con su fantástica playa de columnas basálticas y sus acantilados llenos de frailecillos. La excursión de Skógar a Þórsmörk visita un verdísimo valle interior. Después se continúa hacia el oeste por la carretera de circunvalación para ver las cascadas de Skogafoss y Seljalandsfoss, y recorrer el Círculo Dorado: Gullfoss, Geysir, la grieta continental y la antigua sede del gobierno en el Parque Nacional de Þingvellir. De regreso en Reikiavik se pasa el resto de los días charlando con lugareños, ya sea en las piscinas geotermales o en los bares.

Frailecillo, Borgarfjörður Eystri (Clicar).

YEVGEN TIMASHOV/GETTY IMAGES ©

Itinerarios

El Grand Tour

4 semanas

Un viaje largo permite acceder a las zonas más remotas, incluidos los aislados fiordos occidentales o las preciosas tierras altas.

Se va de Keflavík a la Laguna Azul para relajarse. Se toma la carretera de la costa hasta la artística Stokkseyri y se camina de Landmannalaugar al verde Þórsmörk. Se puede ir en barco a Vestmannaeyjar para ver frailecillos sobre la lava. Se puede descansar cerca de Vík, con su playa basáltica negra.

Excursionistas, Landmannalaugar (Clicar).

DE AGOSTINI/S. VANNINI/GETTY IMAGES ©

En Kirkjubæjarklaustur se puede visitar Lakagígar y conocer los efectos de las erupciones del Laki. Skaftafell ofrece excursiones a glaciares. Se puede navegar entre icebergs en Jökulsárlón o recorrer en moto de nieve Vatnajökull, el mayor campo de hielo de Europa. Se puede ir a Höfn para degustar sus legendarias cigalas y relajarse en Breiðdalsvík antes de recorrer las sinuosas carreteras hasta Eskifjörður y Seyðisfjörður. Por los acantilados de riolita se llega a Borgarfjörður Eystri para retratar frailecillos, y después se sube por Vopnafjörður a las verdes llanuras de Langanes. El circuito noreste pasa por Ásbyrgi y llega a Húsavík, ideal para ver ballenas. Desde Mývatn se puede explorar la cascada Dettifoss y tesoros de las tierras altas como la gran caldera de Askja y las cuevas de hielo de Kverkfjöll. En Akureyri se recupera el contacto con la civilización antes de pisar el círculo polar ártico en Grímsey. Se pasea por Dalvík y se ve Siglufjörður antes de relajarse nadando en Hofsós.

A continuación se va a los fiordos occidentales para descubrir Hólmavík, dormir en Djúpavík y bañarse en las termas de Norðurfjörður. Desde Ísafjörður se parte hacia Hornstrandir, la reserva excursionista de Islandia. El corazón de los fiordos occidentales acoge las enérgicas aguas de Dynjandi. Buenas bases para explorar los fiordos son Bíldudalur y Þingeyri. Se puede comer en Patreksfjörður y después ver las aves de los acantilados de Látrabjarg y la playa rosada de Rauðasandur.

Un ferri lleva hasta Stykkishólmur para descubrir los tesoros de la península de Snæfellsnes: playas doradas, campos de lava y campos de hielo. Borgarnes y el alto Borgarfjörður combinan escenarios de sagas y cuevas ocultas. La lección de historia acaba en el Parque Nacional de Þingvellir y esta ruta épica finaliza en Reikiavik, la pletórica capital.

Öskjuvatn (Clicar), Askja.

HENN PHOTOGRAPHY/GETTY IMAGES ©

Preparación del viaje

La carretera de circunvalación

A menos que el viajero ya conozca Islandia, es probable que le cueste nombrar otra ciudad que no sea Reikiavik y que crea que es difícil planificar el viaje en un país tan extenso como desconocido. Que no tema: el camino es la carretera de circunvalación.

Los mejores desvíos

Península de Snæfellsnes

Una verdadera carretera de circunvalación por sí sola, con campos de lava, una costa agreste y un infame campo de hielo; desvío de 200 km.

Tröllaskagi

La Rte 76/Rte 82, que sube hacia el Ártico, depara túneles y vistas panorámicas que ponen los pelos de punta; desvío de 90 km.

Borgarfjörður Eystri

La Rte 94 pasa por acantilados de riolita y desciende a esta aldea de frailecillos y senderos excursionistas; desvío de 150 km.

Vestmannaeyjar

Se toma el ferri en Landeyjahöfn para descubrir un archipiélago de islotes; desvío de 30 km, más 30 min por sentido en ferri.

Þórsmörk

Desde Seljalandsfoss un autobús lleva a este reino boscoso de paseos panorámicos; desvío de 50 km por una carretera bacheada accesible solo en vehículos acreditados; otra opción es caminar.

Ruta del círculo de diamante

Recorre parte del norte desde Myvatn e incluye la baha de Hsavk, con sus ballenas; el gran can y los senderos de sbyrgi; y las estruendosas cascadas de Dettifoss; desvo de 180 km.

Ruta 1

La ruta 1 (Þjóðvegur 1), o carretera de circunvalación, es la principal arteria del país. Cuenta con 1330 kilómetros muy panorámicos y está casi totalmente asfaltada. Pocas veces hay más de un carril por sentido. Da acceso a un sinfín de tesoros y aventuras remotas.

Cuándo ir

Suele estar abierta todo el año (salvo con tormenta de nieve); muchas de las carreteras secundarias se cierran durante los meses más fríos. Más información en www.vegagerdin.is y sobre la previsión meteorológica en www.vedur.is.

¿En qué sentido?

No importa en qué sentido se recorra la carretera de circunvalación; el paisaje que se despliega ante la vista es espectacular. Si se viaja a finales de verano (ago-sep), se recomienda seguir el sentido de las manecillas del reloj para ver primero los puntos de interés del norte, ya que en el sur el buen tiempo dura un poco más.

Duración

Sin parar (o excediendo el límite de velocidad), la carretera se recorrería en unas 16 h. Por lo tanto, un viaje de una semana por el campo implica una media de 2½ h de conducción al día. Si parece un poco excesivo, hay que recordar que los trayectos permiten gozar de unos paisajes espectaculares. En verano hay mucha luz. Para disfrutarla, lo recomendable es un mínimo de 10 días (véase Clicar). Quien planee un recorrido de menos de una semana puede centrarse en una o dos regiones y verlas en detalle (por ejemplo, Reikiavik y el sur o el oeste; una semana en el norte) en lugar de intentar recorrerla entera.

En automóvil

Alquilar un coche

Es la mejor forma de descubrir Islandia, pero también la más cara. Para optar a las tarifas más bajas hay que comparar ofertas con bastante antelación. Lo mejor es buscar por internet; hay que comprobar que el nombre del servicio de alquiler aparezca en la reserva, y confirmar que el precio incluya todas las tasas. En verano se debe reservar el vehículo con bastante antelación.

¿Coche o todoterreno?

La carretera de circunvalación y las principales vías secundarias se recorren bien en coche, pero para explorar el interior (por carreteras ‘F’ de montaña) se necesita un buen todoterreno. Otra opción es alquilar un coche y utilizar el autobús o circuitos super-Jeep en las zonas menos accesibles. En invierno resulta más seguro alquilar un todoterreno; las tarifas de alquiler de vehículos son más baratas que en verano. En invierno los vehículos de alquiler cuentan con neumáticos de invierno.

UN CONSEJO

No hay que confundir la carretera de circunvalación con el Círculo Dorado (la ruta turística del suroeste; Clicar).

Desviarse

Los desvíos son lo mejor de viajar por la carretera de circunvalación. Se recomienda elegir cinco minibases a lo largo del trayecto. Lo más sencillo es escoger una parada en cada una de las regiones por las que se pasa: el oeste, el norte, el este, el sureste y el suroeste. En función de la duración del viaje, se pueden pasar varias noches en cada base, disfrutando de las mejores actividades y puntos de interés de cada zona antes de pasar a la base siguiente.

En autobús

Menos práctico que un vehículo de alquiler, el limitado servicio de autobuses islandés es la opción más barata para quien viaje solo, pero hay que calcular el doble de tiempo de recorrido que en coche, a menos que uno se conforme con verlo todo por la ventanilla. Un bono de autobús para que dos personas recorran la isla cuesta lo mismo que el alquiler de un coche pequeño (sin gasolina) una semana.

En bicicleta

No es por desanimar a nadie, pero recorrer la carretera de circunvalación en bicicleta es más difícil de lo que parece. El tiempo es muy variable y dificulta el avance; y aunque casi toda la carretera está asfaltada, el escaso espacio del arcén apenas permite una distancia de seguridad con el tráfico. Eso sí, la bicicleta puede ser una buena forma de explorar las regiones más remotas.

En automóvil compartido o autostop

La forma más rentable y efectiva de recorrer la carretera de circunvalación es compartiendo coche. En verano es bastante fácil hacer autostop, pero hay que tener en cuenta los riesgos potenciales.

Muchos albergues tienen en sus vestíbulos tableros de anuncios para compartir coche. Un estupendo recurso es la web www.samferda.is, un tablero de anuncios en línea para compartir trayectos.

Preparación del viaje

Aventuras al aire libre

La espectacular belleza natural de Islandia incluye el mayor parque nacional de Europa y el campo de hielo más extenso fuera de los polos, además de un mar repleto de ballenas y las mayores colonias de frailecillos del mundo. Hay montañas altísimas, valles ocultos, cañones oscuros, lagos inmaculados, cascadas estruendosas, ríos serpenteantes y costas desgarradas por fiordos. Supone un viaje muy estimulante.

Excursionista en Kerlingarfjöll (Clicar).

DIRK BLEYER/ROBERT HARDING ©

La mejor época para…

Excursiones de varios días Esperar al deshielo de primavera; de julio a mediados de septiembre.

Explorar las tierras altas Las carreteras de montaña abren entre junio y principios de julio; cierran a finales de septiembre.

Sol de medianoche Hacia el solsticio de verano (21 junio), la luz del día no se va (sobre todo en el norte).

Auroras boreales Se necesitan noches oscuras y limpias; el invierno es la mejor época, pero se pueden ver entre septiembre y abril.

Esquiar La temporada va de diciembre a abril. Los mejores meses (y con más luz) son febrero y marzo.

Avistar ballenas Hay circuitos todo el año; la mejor época es de junio a agosto.

Ver frailecillos De mediados de mayo a principios/mediados de agosto (o antes; algunos llegan en abril).

Excursiones sobre hielo Si el tiempo lo permite, todo el año. Los circuitos en barco de Jökulsárlón son de abril a octubre. La mejor época para visitar las cuevas de hielo es de mediados de noviembre a marzo.

Montar a caballo Las rutas de varios días son estupendas en temporada media (may y sep-ppios de oct), cuando el tiempo es fresco pero suave y hay menos turistas.

Actividades

Senderismo

La oferta es infinita, desde paseos de una hora hasta travesías de varios días por zonas de naturaleza virgen. Pero, cuidado: el tiempo es impredecible y la lluvia, la niebla y la neblina pueden convertir una maravillosa excursión en un suplicio. Siempre hay que ir muy bien preparado.

Webs

Ferðafélag Íslands (www.fi.is) Ofrece cabañas, campings y excursiones por todo el país. Buen asesoramiento, sobre todo para ir a Laugavegurinn.

Las mejores excursiones cortas

Skaftafell (Clicar) La parte favorita del Parque Nacional Vatnajökull ofrece paseos cortos alrededor de glaciares brillantes y cascadas imponentes.

Þórsmörk (Clicar) Un reino esmeralda oculto entre las colinas del interior. Abundan los senderos de dificultad moderada y alta.

Skógar (Clicar) Una excursión al interior repleta de cascadas que sigue por Fimmvörðuháls y Þórsmörk; una de las rutas de un día más bonitas del país.

Península de Snæfellsnes (Clicar) Numerosas excursiones de medio día por campos de lava; excelente paseo por la costa de Hellnar a Arnarstapi.

Mývatn (Clicar) Llana y fácil, la pantanosa orilla del lago Mývatn alberga una variedad de maravillas geológicas y es rica en aves.

Borgarfjörður Eystri (Clicar) Senderos entre acantilados de riolita o excursiones por los fiordos con grandes vistas.

Las mejores excursiones largas

Laugavegurinn (Clicar) El clásico rito de paso islandés cruza dunas de color caramelo, tierra humeante y desiertos increíbles. Duración: 2-5 días.

De Ásbyrgi a Dettifoss (Clicar) Una cata de fenómenos geológicos que parte del extremo norte de Jökulsárgljúfur (en el PN Vatnajökull), avanza por el cañón y termina en la cascada más potente de Europa. Duración: 2 días.

Royal Horn (Clicar) Las palabras se quedan cortas para describir la ruta más popular de Hornstrandir; con vistas de fiordos solitarios, riscos de color verde esmeralda y gaviotas que se zambullen. Duración: 4-5 días.

Fimmvörðuháls (Clicar) Un desfile de cascadas que se convierte en un ventoso desierto al pasar entre glaciares y da paso a las piedras humeantes de la erupción del 2010 antes de que el camino descienda entre las flores de Þórsmörk. Duración: 1-2 días

Hringbrautin (Clicar) Este prístino circuito interior ofrece vistas de postal que rivalizan con las del popularísimo Laugavegurinn. Duración: 3 días.

LA LISTA DEL EXCURSIONISTA

El material específico necesario en Islandia varía según la actividad, la época del año, lo remoto del lugar y la duración de la actividad (excursión de un día o travesía de varios, alojamiento en cabaña o camping). Pero la constante es la variabilidad del tiempo y sus riesgos asociados. Esta lista resultará obvia para los excursionistas más expertos, pero interesará a aquellos principiantes que, inspirados por los bellos paisajes islandeses, quieran aventurarse a descubrirlos:

Las herramientas de navegación (mapa topográfico y GPS) son vitales.

Es esencial vestirse a capas. La capa base debe ser una prenda térmica (de lana o sintética); la segunda, una prenda de lana ligera o forro polar y un pantalón de secado rápido; la tercera, una cortavientos impermeable. Además, un chubasquero transpirable y unos sobrepantalones impermeables, como la mochila.

Evítense las prendas de algodón, ya que una vez húmedas pierden sus propiedades aislantes y tardan horas en secarse. Se recomienda el prolipopileno, que se seca enseguida (pero es inflamable) o la lana merina, que calienta incluso húmeda (pero se seca despacio).

Guantes, gorro, gafas de sol y protector solar. Se recomiendan calcetines de lana o sintéticos y calzado de montaña impermeable que no sea nuevo (la caña mediana o alta es práctica, pero es una opción personal).

Excursiones largas

Funda impermeable para la mochila y una muda de ropa seca.

Botiquín de primeros auxilios, linterna o frontal y un kit de supervivencia (con manta isotérmica, silbato, etc.).

Un saco de dormir que resista temperaturas bajo cero. Para acampar se necesita una tienda impermeable a prueba de viento, un hornillo y útiles de cocina (si uno se aloja en una cabaña esto último no hace falta).

Bañador (para las termas), sandalias ligeras (para vadear ríos y conservar las botas secas) y bastones de senderismo para las pendientes pronunciadas y los cruces de ríos.

Bolsas de plástico para separar el material húmedo del seco y para la basura.

Comprar o alquilar material

En las grandes ciudades venden material de montaña y de acampada; sobre todo en Reikiavik, pero también en Akureyri. En Islandia los precios son altos, es mejor llevar de casa todo lo necesario y/o alquilar material.

Algunas agencias de alquiler de vehículos ofrecen material de acampada (sobre todo las que alquilan autocaravanas). Dos buenos establecimientos en Reikiavik son Iceland Camping Equipment (www.iceland-camping-equipment.com) y Reykjavík Backpackers (www.reykjavikbackpackers.is/rentalservices/rentcampingequipment).

Observación de fauna

La fauna de Islandia es poco variada pero cautivadora.

Zorro ártico

Adorable como un perro pero escurridizo como un roedor, es el único mamífero originario de Islandia. Se puede intentar verlo en:

Hornstrandir (Clicar) Su principal territorio. Es posible unirse al equipo de investigadores que acampan aquí cada verano.

Suðavík Sede del Arctic Fox Center (Clicar), que a menudo acoge zorros huérfanos en un pequeño hábitat.

Breiðamerkursandur (Clicar) Una de las grandes zonas de cría de los págalos y atrae a un creciente número de zorros árticos hambrientos.

Cuaderno color p- v

Frailecillos y aves marinas

En los acantilados costeros que rodean el país se puede ver a un gran número de aves marinas, a menudo en grandes colonias. Entre junio y mediados de agosto, los frailecillos, págalos, alcatraces atlánticos, mérgulos atlánticos, alcas comunes, gaviotas tridáctilas y fulmares boreales hacen las delicias de los aficionados a la observación de aves.

Los mejores acantilados y colonias de aves:

Vestmannaeyjar (Clicar) Los frailecillos revolotean por el puerto de Heimaey. Anidan en las rocas que emergen del mar del sur.

Hornstrandir (Clicar) Esta reserva ofrece un enorme muro de piedra que desciende desde riscos verdes hasta el mar donde un sinfín de aves fija su residencia temporal.

Borgarfjörður Eystri (Clicar) Uno de los mejores sitios de Islandia para ver frailecillos, que construyen sus complejos nidos a pocos metros del mirador.

Látrabjarg (Clicar) Famoso en los fiordos del oeste por los acantilados epónimos llenos de aves.

Mývatn (Clicar) Un ecosistema distinto; este paisaje pantanoso es un paraíso para las aves migratorias.

Langanes (Clicar) Remotos acantilados azotados por el viento prolíficos en aves; hay una nueva plataforma-mirador sobre una colonia de alcatraces atlánticos.

Ingólfshöfði (Clicar) Espectacular promontorio desde el cual los págalos se lanzan mientras los frailecillos posan.

Fjallsárlón (Clicar).

MARIDAV/SHUTTERSTOCK ©

Focas

No son tan ubicuas como las aves, pero verlas siempre es divertido.

Hvammstangi y península de Vatnsnes (Clicar) Un museo de focas, circuitos en barco y una península llena de pinnípedos retozones.

Ísafjarðardjúp (Clicar) La costa curva y las playas de rocas son un buen sitio para ver focas.

Jökulsárlón (Clicar) Por si la laguna de hielo no fuera lo suficiente fotogénica, las focas nadan entre los icebergs.

Ballenas

Islandia es uno de los mejores lugares del mundo para ver ballenas y delfines. Lo más habitual es avistar rorcuales aliblancos y ballenas jorobadas, pero también pueden verse rorcuales comunes, rorcuales norteños y ballenas azules, entre otros.

Los mejores sitios para ver ballenas:

Húsavík (Clicar) El destino clásico de la isla para ver ballenas tiene, además, un excelente museo de los cetáceos. En verano la tasa éxito es del 99%.

Eyjafjörður (Clicar) Cruceros de observación de ballenas en las aguas del mayor fiordo de Islandia; salidas desde Dalvík, Hauganes y ahora Akureyri.

Reikiavik (Clicar) Avistamientos fáciles para quienes visitan la capital; los barcos salen del puerto viejo, en el centro de la ciudad.

Equitación

Los caballos son parte esencial de la vida islandesa y están presentes en todo el país. En el campo, muchas granjas ofrecen paseos a caballo; hay algunos establos a corta distancia de Reikiavik. Calcúlense 6000/9000 ISK por un paseo de 1/2 h.

Las mejores zonas ecuestres

Sur de Snæfellsnes (Clicar) Sus playas, a la sombra de un glaciar, son perfectas para cabalgar. En la zona hay varios establos premiados.

Hella (Clicar) Las llanuras que rodean Hella y se extienden bajo el amenazante Hekla albergan un cúmulo de granjas ecuestres que ofrecen excursiones de varios días y paseos.

Skagafjörður (Clicar) El único condado islandés con más caballos que personas ostenta una sólida tradición de cría y doma ecuestre.

Jinetes, península de Snæfellsnes (Clicar).

ARCTIC IMAGES/ALAMY ©

Natación y ‘spas’

Gracias al abundante calor geotérmico de Islandia, casi todos los pueblos cuentan al menos con una sundlaug (piscina termal, generalmente al aire libre). La mayoría de las piscinas también ofrecen saunas, jacuzzis y unas pozas de agua caliente (ronda los 40°C) conocidas popularmente como hot-pots, traducción jocosa del nombre original islandés: heitir pottar. La entrada cuesta unas 600 ISK (los niños pagan la mitad).

En estas piscinas y manantiales termales naturales, limpios y sin productos químicos, rigen unas estrictas normas de higiene que incluyen una ducha previa sin bañador. Las normas se exponen en varios idiomas y saltárselas es ofender a los lugareños.

Recursos

Swimming in Iceland (www.swimminginiceland.com)

‘Thermal Pools in Iceland’, de Jón G Snæland y Þóra Sigurbjörnsdóttir Completa guía de los manantiales naturales de la isla; de venta en casi todas las librerías.

Blue Lagoon (www.bluelagoon.com) Los baños más famosos de Islandia y una de sus grandes atracciones turísticas.

Visit Reykjavík (www.visitreykjavik.is) Clíquese en “What to Do” para ver las piscinas de la capital.

Piscinas geotermales de Pollurinn (Clicar), Tálknafjörður.

MARTIN MOOS/GETTY IMAGES ©

Paseos por glaciares a pie y en moto de nieve

Recorrer una gran extensión de hielo puede ser una de las experiencias más fascinantes del viaje. La isla ofrece varias opciones que permiten disfrutar de un rato de invierno incluso los días más calurosos. Las normas de seguridad son de sentido común: no hay que acercarse demasiado a los glaciares ni recorrerlos sin el equipo y guía adecuados.

Los mejores glaciares y campos de hielo para explorar

Vatnajökull (Clicar) El mayor campo de hielo de Europa es ideal para recorrerlo en moto de nieve. Tiene decenas de pequeños glaciares perfectos para las excursiones guiadas y la escalada en hielo; se organizan desde Skaftafell.

Eyjafjallajökull (Clicar) Escenario de la erupción volcánica del 2010. Un recorrido en super-Jeep permite descubrir su superficie helada y visitar después Magni, para ver la tierra todavía humeante.

Snæfellsjökull (Clicar) Aquí empieza el Viaje al centro de la Tierra de Julio Verne. Hay un circuito en snowcat desde Arnarstapi.

Langjökull (Clicar) Cerca de Reikiavik; perfecto para los trineos de perros. Se está construyendo un túnel de hielo que se terminará durante el 2015.

Sólheimajökull (Clicar) Una lengua helada que baja del campo de hielo de Myrdalsjkull. Resulta ideal para un paseo vespertino con crampones.

AURORAS BOREALES

Los inuit pensaban que eran almas de difuntos; la tradición escandinava las describe como espíritus de mujeres solteras; y los japoneses creían que un niño concebido bajo una aurora boreal sería afortunado toda su vida. La ciencia ofrece una explicación muy diferente. Las fascinantes cortinas de color que se dibujan en el cielo del hemisferio norte son resultado del viento solar, partículas del sol que colisionan con oxígeno, nitrógeno e hidrógeno en la parte superior de la atmósfera. Esas colisiones producen las tonalidades verdes y magentas cuando el campo magnético de la Tierra atrae dicho viento hacia las regiones polares.

Para poder ver una aurora boreal solo se necesita un cielo oscuro, una noche clara (sin nubes) y un poco de suerte. En los últimos años varios operadores ofrecen carísimos ‘safaris de auroras’ y trasladan a los viajeros a un punto sin contaminación lumínica. El viajero puede hacerlo por su cuenta reservando un par de noches en una posada rural y esperando la caída de la noche. Muchos hoteles ofrecen un servicio de aviso cuando la aurora boreal se produce mientras el cliente duerme.

Los últimos inviernos han sido excelentes para ver auroras boreales, incluso desde septiembre. No siempre hay que estar lejos de la ciudad para verlas; en octubre del 2013, tras un aviso de aurora boreal y para maximizar su observación, las autoridades de Reikiavik apagaron las luces de algunos barrios de la ciudad unas horas.

Predecir una aurora boreal es casi imposible pero existen varias herramientas y aplicaciones que analizan factores como la actividad solar y, con ello, la posibilidad de verla a corto plazo. La completa web de la oficina meteorológica islandesa informa de la actividad de las auroras boreales, la situación de las nubes y la luz solar y lunar, para intentar pronosticarlas (a una semana vista). Véase http://en.vedur.is/weather/forecasts/aurora/.

Barco, kayak y ‘rafting’

Desde el agua, los tesoros naturales de Islandia se ven desde otra perspectiva.

Los mejores trayectos en barco

Heimaey (Clicar) Por las aguas del archipiélago de Vestmannaeyjar, viendo acantilados escarpados y aves que se zambullen en el mar.

Stykkishólmur (Clicar) Para navegar entre las islas de la silenciosa bahía de Breiðafjörður.

Húsavík (Clicar) Barcos de madera tradicionales o rápidas zódiacs navegan por aguas repletas de ballenas hasta los islotes vecinos (y a Grímsey).

El mejor kayak

Hornstrandir (Clicar), Ísafjörður (Clicar) e Ísafjarðardjúp (Clicar) son ideales para practicar kayak; se ofrecen circuitos de varios días o de un día hasta Vigur, un islote cercano a la costa.

Seyðisfjörður (Clicar) Un carismático guía acompaña a los viajeros por el fiordo.

Los mejores circuitos fluviales

Varmahlíð (Clicar) La base del rafting del norte de lslandia, con dos ríos glaciales para elegir (rápidos para todos los públicos o de vértigo).

Reykholt (Clicar) Rafting de aguas bravas en el Hvítá y derroche de adrenalina en los circuitos con lancha rápida, exclusivos de Islandia.

VIAJAR EN INVIERNO

Cada vez más gente viaja a Islandia en invierno para ver las auroras boreales, la naturaleza en estado puro, y para experimentar los disparatados ritmos diurnos. Es una buena opción para evitar las multitudes, y los precios, del verano.

Las horas de luz son muy limitadas (en Reikiavik a principios de enero 4½ h; a principios de febrero, 7 h), pero la vida urbana no se interrumpe y la oferta de actividades al aire libre es genial: cascadas heladas, montañas nevadas, cuevas de hielo, patinaje sobre hielo, esquí, paseos en motonieve o con raquetas de nieve. Es probable que se necesite ayuda para viajar seguro y acceder a las actividades al aire libre; los circuitos de un día son ideales y los lugareños conocen los mejores secretos del invierno. Véase Clicar para saber más sobre el Reikiavik invernal.

Ciclismo

Las salidas en bicicleta son una forma divertida de explorar la isla. En Reikiavik existe un par de operadores ciclistas que ofrecen excursiones de un día a puntos de interés cercanos como el Círculo Dorado. Es posible alquilar bicicletas en muchos pueblos de todo el país.

Recorrer Islandia en bicicleta puede ser más arduo de lo que parece; el tiempo es tan variable que a menudo hay que enfrentarse a fuertes vientos y en la carretera de circunvalación se rueda muy cerca de los coches (no hay arcenes anchos).

Submarinismo y buceo

Poco conocido pero muy gratificante, el submarinismo en Islandia cada vez es más popular. Las aguas cristalinas (100 m de visibilidad), la magnífica fauna marina, espectaculares barrancos de lava, naufragios y fumarolas hidrotermales la convierten en un destino único para los buceadores. Las mejores inmersiones son Silfra (Clicar), en Þingvellir, y en las fumarolas geotermales (Clicarde Eyjafjörður.

Se requiere un certificado PADI Dry Suit Diver, que en Islandia puede obtenerse en varios centros de submarinismo. El singular curso PADI Tectonic Plate Awareness (creado por Dive.is) ofrece una introducción a la tectónica de placas y explica qué significa bucear entre ellas.

Submarinista en Silfra (Clicar), Þingvellir.

WOLFGANG PÖLZER/ALAMY ©

Circuitos

Aunque unirse a un grupo de turistas en un circuito organizado no se ajusta a la idea de vacaciones independientes, el escarpado terreno de Islandia y los precios elevados hacen que sea una opción a considerar. Con los circuitos se ahorra tiempo y dinero, y permiten llegar a zonas remotas a las cuales no se puede acceder en vehículo de alquiler. Muchos circuitos se realizan en autobús, otros en todoterreno o super-Jeep y algunos en moto de nieve, quad o avioneta. Casi todos ofrecen actividades de aventura, como rafting de aguas bravas, equitación y excursiones a glaciares.

Si el viajero planea alojarse en Reikiavik y aprovechar los circuitos de un día para explorar la isla, tendrá que dedicar mucho tiempo al transporte desde la capital hasta los puntos de interés. Si desea optar por circuitos cortos, lo mejor es alojarse en el campo, más cerca de las zonas de interés.

Existen cientos de operadores turísticos, pequeños y grandes; los siguientes pertenecen a esta última categoría.

Air Iceland (www.airiceland.is) La principal aerolínea islandesa ofrece una selección de paquetes de avión, autobús, excursiones y rutas de un día en todoterreno por Islandia desde Reikiavik y Akureyri. También organiza circuitos a Groenlandia desde Reikiavik.

Arctic Adventures (www.adventures.is) Especializado en circuitos de acción, de trepidantes visitas a los puntos de interés a salidas en bicicleta de montaña, kayak marino e incluso surf.

Iceland Excursions (www.grayline.is) Circuitos en autobús con completas excursiones de un día más un sinfín de actividades y paquetes self-drive.

Icelandic Mountain Guides (www.mountainguides.is) Dispone de una increíble selección de circuitos de excursionismo, bicicleta de montaña y escalada en hielo. También alquila material y ofrece guías privados a los alpinistas más expertos.

Reykjavík Excursions (www.re.is) El operador más popular de circuitos de un día de Reikiavik, con una completa selección de circuitos durante todo el año.

Saga Travel (www.sagatravel.is) Compañía con sede en Akureyri que ofrece un programa diverso e innovador todo el año por la zona del norte.

De un vistazo

Reikiavik

Eje cultural

Vida nocturna

Escapadas

Capital cultural

Rodeada de naturaleza, Reikiavik es el centro cultural del país, con excelentes museos, elegantes galerías de arte, un vibrante panorama musical, un calendario anual repleto de actividades y un interesante elenco de artesanos y diseñadores.

Noches blancas

Reikiavik destaca por su reducida pero extrema vida nocturna. Las mejores noches empiezan con un café en uno de los cafés de la ciudad, siguen con unas copas en casa de algún amigo, un recorrido por cervecerías, y acaban en una pista de baile a las 4.00 con los hits de moda.

Completo fin de semana largo

La mezcla perfecta entre Europa y Norteamérica. Hay paseos urbanos y circuitos en bicicleta para ver los puntos de interés de la capital, pero la magia de Islandia va más allá y la ciudad es capaz de transportar al viajero a la naturaleza en un instante.

Clicar

De un vistazo

Suroeste de Islandia y el Círculo Dorado

Paisajes del interior

Senderismo y ciclismo

Aves

La senda de la destrucción

Si en el suroeste se imprimieran pegatinas para el coche, rezarían “cuanto más lejos, más bonito”. El interior ofrece paisajes míticos bajo la atenta mirada de imponentes volcanes.

Excursiones, ciclismo y vikingos

Las montañas son el paraíso de los excursionistas. En las orillas de la costa sur y en la península de Reykjanes abundan los senderos. Si a ello se le suman reliquias de la época de las sagas, el resultado es un sinfín de actividades para todos los gustos.

Frailecillos

En el espectacular archipiélago de Vestmannaeyjar habita la mayor colonia de frailecillos del mundo, que da la bienvenida sobrevolando los ferris que llegan al puerto.

Clicar

De un vistazo

Oeste de Islandia

Paisajes en tecnicolor

Sagas e historia

Equitación

Islotes infinitos

La península de Snæfellsnes es el reino del color, con lava seca, prados verdes llenos de cascadas, aguas árticas azuladas y un deslumbrante campo de hielo. Destaca Breiðafjörður, una bahía que refleja los cielos llenos de nubes salpicada por miles de islas.

Arena, rocas y sagas

El largo brazo peninsular de Snæfellsnes ofrece a los viajeros más activos largos paseos por la costa, excursiones por campos de lava y recorridos por su campo de hielo. Los fans de la historia disfrutarán en el oeste, tierra de sagas, con su rica historia vikinga.

A caballo

Las costas del sur de la península de Snæfellsnes son ideales para montar al pequeño y robusto caballo islandés, por crestas de arena o por las colinas en busca de fuentes geotermales ocultas.

Clicar

De un vistazo

Fiordos del oeste

Paisajes de los fiordos

Senderos en Hornstrandir

Zorros árticos

Parajes remotos

En los mapas, la costa de los fiordos occidentales parece la pinza de una langosta gigante a punto de pellizcar el círculo polar ártico. Los paisajes de este enclave de mar y rocas inspiran historias de tierras mágicas y lejanas.

Explorar el ártico

Situada al borde del Ártico, con sus escarpadas penínsulas apuntando al norte, la última frontera de Islandia se puede explorar en bicicleta de montaña, en kayak, navegando o esquiando. La joya de la corona es la reserva excursionista de Hornstrandir.

Astutos compañeros

Es zona de caballos salvajes, pero la gran atracción de esta región son los grandes acantilados repletos de aves y los ágiles y escurridizos zorros árticos. Si se planifica, se puede participar como voluntario monitorizando al único mamífero nativo de Islandia.

Clicar

De un vistazo

Norte de Islandia

Paisajes cambiantes

Actividades al aire libre

Observación de ballenas

Naturaleza generosa

El norte de Islandia ofrece de todo: islas cerca de la costa, penínsulas solitarias, picos helados, bucólicas granjas, aldeas pesqueras, cascadas épicas, campos de lava agrietados, ballenas que se dejan ver…

El norte activo

El noroeste es ideal para montar a caballo y el lago Mývatn, para observar aves. La remota Langanes y la ártica Grímsey también son muy interesantes. Se puede caminar por el norte del Parque Nacional Vatnajökull y esquiar en Tröllaskagi.

La región de las ballenas

Las focas habitan la península de Vatnsnes, los frailecillos y las aves marinas en todas partes y las aves lacustres en Mývatn. Para observar ballenas el mejor lugar es Húsavík, seguido de las localidades de Eyjafjörður, como Akureyri.

Clicar

De un vistazo

Este de Islandia

Paisajes de agua

Actividades

Fauna

Espectacularidad

El paisaje de los fiordos orientales es especialmente asombroso cerca de las aldeas de los fiordos del norte, arropadas por imponentes montañas talladas por cascadas. En el interior, el precioso lago Lagarfljót invita a la exploración, como la montaña Snæfell, de 1833 m, en el Parque Nacional Vatnajökull.

Por tierra y agua

Surcar en kayak las aguas de Seyðisfjörður resulta inolvidable. También se puede optar por la bicicleta de montaña, la observación de aves y los paseos a caballo, excelentes. Bonitos senderos rodean los fiordos y ofrecen vistas panorámicas.

Frailecillos, renos y monstruos

Los renos campan por las montañas, en las granjas de Húsey y Skálanes abundan las aves, y hay un mirador de frailecillos en Borgarfjörður Eystri. Cuentan que en Lagarfljót vive la versión islandesa del monstruo del lago Ness.

Clicar

De un vistazo

Sureste de Islandia

Campos de hielo

Actividades en glaciares

Aves

Gloria glacial

Con glaciares brillantes, grandes cascadas, la laguna Jökulsárlón y sus icebergs, y la zona de paseo favorita de Islandia (Skaftafell), no es de extrañar que sea tan visitada. Las tierras grises de los sandar contrastan con tanta belleza.

Aventuras en el hielo

Hay varios sitios para escalar en hielo, visitar glaciares, montar en moto de nieve, en quad o ir de excursión. Los circuitos en barco entre icebergs son muy populares y también se puede rodar por Skaftafell en bicicleta de montaña. Otra actividad interesante es comer cigalas en Höfn.

Aves y focas fotogénicas

Las focas son un plus fotogénico de las bellas aguas de Jökulsárlón. Los págalos grandes anidan en los sandar y hostigan a los humanos y las aves que los visitan. En Ingólfshöfði anidan frailecillos y otras aves.

Clicar

De un vistazo

Tierras altas

Paisajes lunares

Aislamiento

Excursiones remotas

Paisajes lunares

En esta región casi deshabitada no hay pueblos ni aldeas, solo cabañas de verano y algún alojamiento. Antaño los astronautas de la NASA entrenaban en ella. Las recientes erupciones del Holuhraun dan una nueva dimensión a los antiguos campos de lava.

Belleza yerma

Visitar las tierras altas redefine el concepto de “desolación”. Su soledad es tonificante y las vistas, amplísimas. El vacío del interior y sus desiertos interminables de arena gris decepcionan a algunos viajeros; otros se sienten diminutos ante tamaña visión.

Arduas excursiones

Las excursiones por el interior, a pie o en bicicleta, son tan duras como gratificantes. Kerlingarfjöll y la región de Askja ofrecen rutas excelentes y Hveravellir, termas. Muchos visitantes prefieren recorrer la zona desde el confort de un circuito super-Jeep.

Clicar

EXPLORAR Islandia

Explorar

Islandia

Reikiavik

204 775 HAB.

Por qué ir

Distancias por carretera (km)

Los mejores restaurantes

Los mejores alojamientos

GRAN REIKIAVIK

Viðey

Kópavogur

Reikiavik

Por qué ir

La capital más septentrional del mundo combina coloridos edificios, gente creativa y extravagante, un diseño llamativo y una animada vida nocturna.

Reikiavik es sorprendentemente cosmopolita para su tamaño. A pesar de tratarse de una pequeña ciudad, rebosa de excelentes museos, fascinantes obras de arte, deliciosas opciones culinarias y geniales bares y cafés. También supone una buena base desde la que realizar excursiones. Tras la reluciente apariencia turística, el viajero descubrirá un lugar y unos habitantes que mezclan un gran ingenio estético con un pintoresco sentimiento de comunidad en el que todo el mundo conoce a sus vecinos.

Si a esto se le añade un telón de fondo de montañas nevadas, un océano agitado y un aire cristalino, uno quedará prendado de Reikiavik y deseará regresar nada más haberse marchado.

Distancias por carretera (km)

Los mejores restaurantes

Dill (Clicar)

Þrír Frakkar (Clicar)

Snaps (Clicar)

Sægreifinn (Clicar)

Gló (Clicar)

Los mejores alojamientos

Hótel Borg (Clicar)

Reykjavík Residence (Clicar)

Icelandair Hotel Reykjavík Marina (Clicar)

KEX Hostel (Clicar)

Room With A View (Clicar)

Imprescindible

Explorar el casco viejo (Clicar) e ir de compras por Laugavegur (Clicar).

Visitar el fascinante Museo Nacional (Clicar).

Ir a tomar café a cafés poco convencionales como el Babalú (Clicar).

Visitar los museos del Puerto Viejo (Clicar) o hacer un circuito para ver ballenas.

Sumergirse en el arte o la arqueología del Museo de Arte de Reikiavik (Clicar) o el Reykjavík 871±2 (Clicar).

Disfrutar de un espectáculo en el auditorio Harpa (Clicar) o simplemente explorarlo.

Unirse al djammið (Clicar), una ruta de bares por locales nocturnos como el Kaffibarinn (Clicar).

Contemplar la ciudad desde la torre modernista de la Hallgrímskirkja (Clicar).

Bañarse en la piscina geotermal de Laugardalur (Clicar).

Historia

En el 871 d.C., Ingólfur Arnarson, un fugitivo noruego, fue el primer habitante de Islandia. Cuenta la leyenda que lanzó por la borda sus öndvegissúlur (pilares del sitial) y se instaló allí hasta donde los dioses los arrastraron. Ese sitio fue Reikiavik (Bahía Humeante), bautizado así por el vapor de sus fumarolas. Según fuentes del s. XII, construyó su granja cerca de la actual Aðalstræti, donde se ha desenterrado una casa comunal vikinga.

Durante siglos Reikiavik siguió siendo un simple conjunto de granjas. En 1225 se fundó un importante monasterio agustino en la isla de Viðey, aunque fue destruido durante la Reforma del s. XVI.

A principios del s. XVII el rey danés impuso un asfixiante monopolio comercial sobre Islandia y el país se sumió en la hambruna. Intentando sortear el embargo, el sheriff local Skúli Magnússon, el “padre de Reikiavik”, fundó fábricas de tejidos, curtido y teñido de lana en la década de 1750.

Reikiavik prosperó durante la II Guerra Mundial, cuando abastecía a las tropas británicas y estadounidenses apostadas en Keflavík. Creció a un ritmo frenético hasta que la crisis del 2008 le asestó un duro golpe. Actualmente gracias al creciente número de visitantes y a sus innovadores habitantes, el centro de Reikiavik experimenta un renovado impulso.

REIKIAVIK EN…

Un día

Se pasea por el casco viejo (Clicar) cerca del Tjörnin y luego se visitan los mejores museos de la ciudad, como el Museo Nacional (Clicar), el Museo de Arte de Reikiavik (Clicar) o el Reykjavík 871±2 (Clicar). Por la tarde, se sube por la artística Skólavörðustígur hasta la inmensa Hallgrímskirkja (Clicar), que brinda unas vistas perfectas. Luego se pasea por Laugavegur, la principal calle comercial.

Se va a tomar algo al Bravó (Clicar) o al Tiú Droppar (Clicar) y luego a cenar. Muchos restaurantes, incluidos el Vegamót (Clicar) y el Kex (Clicar), por la noche se transforman en locales de fiesta. Los fines de semana, se sigue la famosa ruta de bares de Reikiavik (Clicar), desde el Kaffibarinn (Clicar) o el Kaldi (Clicar), y luego tras los lugareños hasta los garitos que cierran más tarde.

Dos días

Si se ha salido hasta tarde, se toma un brunch en el Bergsson Mathús (Clicar), el Grái Kötturinn (Clicar) o el Laundromat Café (Clicar). Se baja al Puerto Viejo (Clicar) para pasear, ver museos u observar ballenas (Clicar). Por la tarde se va a Laugardalur (Clicar), con termas, jardines, el bonito Cafe Flóra y geniales obras de arte.

Para cenar en los mejores restaurantes, como el Dill (Clicar) o el Þrír Frakkar (Clicar), hay que reservar con antelación. Luego, se visita la coctelería Loftið (Clicar), se ve un espectáculo en el Harpa (Clicar) o una película en el Bíó Paradís (Clicar).

Puntos de interés

El compacto centro de la ciudad alberga la mayor parte de atracciones, desde interesantes calles para pasear y comprar hasta excelentes museos y pintorescos paseos marítimos o lacustres. En la periferia se hallan los lugares donde van a relajarse los habitantes de Reikiavik.

Plano p. 56

Reikiavik

Principales puntos de interés

1 Faloteca Islandesa D3 Clicar

2 Laugardalur G3 Clicar

3 Museo Nacional B3 Clicar

4 Museo de Arte de Reikiavik –Ásmundarsafn F3

5 Museo de Arte de Reikiavik –Kjarvalsstaðir D3

Puntos de interés

6 Museo de Arte ASÍ C3

7 Aurora Reykjavík B1 Clicar

8 Jardín de esculturas Einar Jónsson C3

Gallerí Fold (véase 51)

9 Parque Hljómskálagarður B3

10 Parque Miklatún D4

11 Perlan D5 Clicar

12 Jardín botánico de Reikiavik G3 Clicar

13 Zoo y parque familiar de Reikiavik H3 Clicar

14 Saga Museum B1 Clicar

15 Museo Sigurjón Ólafsson F1 Clicar

16 Museo Marítimo Víkin B1 Clicar

17 Whales of Iceland B1 Clicar

Actividades, cursos y circuitos

18 Eagle Air Iceland F3 Clicar

19 Guðmundur Jónasson Travel F2 Clicar

20 Laugar Spa G2 Clicar

21 Laugardalslaug G2 Clicar

22 Nauthólsvík Geothermal Beach C6

23 Playa geotermal de Nauthólsvík C4 Clicar

24 Pabellón de patinaje sobre hielo G3

25 Vesturbæjarlaug A2 Clicar

Dónde dormir

26 4th Floor Hotel D3 Clicar

27 Galtafell Guesthouse C3 Clicar

28 Hilton Reykjavík Nordica F3 Clicar

29 Hlemmur Square D3 Clicar

30 Icelandair Hotel Natura C5 Clicar

31 Reykjavík Campsite G2 Clicar

32 Reykjavík City Hostel G2 Clicar

33 Reykjavík Hostel Village D3 Clicar

34 Snorri’s Guesthouse D3 Clicar

Dónde comer

10-11 (véase 41) Clicar

35 10-11 E2 Clicar

36 Argentína D2 Clicar

37 Ban Thai E3 Clicar

38 Bónus F5 Clicar

39 Café Flóra H3 Clicar

40 Coocoo’s Nest B1 Clicar

41 Frú Lauga F2 Clicar

42 Gló F3 Clicar

43 Nauthóll C6 Clicar

Valdi’s (véase 40) Clicar

Vox (véase 28) Clicar

44 Yummi Yummi E3

Ocio

Compañía de Danza de Islandia (véase 47)

45 Laugardalshöllin G3 Clicar

46 Estadio Nacional Stadium G3

47 Teatro municipal de Reikiavik F5 Clicar

De compras

48 Iðnú Bookshop E3

49 Kría B1 Clicar

50 Kringlan F5 Clicar

51 Lucky Records D3 Clicar

Casco viejo y norte del Tjörnin

Casco viejo BARRIOLeyenda

(Mapa) Alberga varios puntos de interés y edificios históricos, es el corazón de la capital y el punto focal de muchos circuitos históricos a pie. Se extiende junto al Tjörnin, el lago del centro de la ciudad. Entre el lago y el parque Austurvöllur, al norte, se hallan el Raðhús (ayuntamiento) y el Alþingi (parlamento).

Plano p. 60

Centro de Reikiavik

Principales puntos de interés

1 Hallgrímskirkja F7 Clicar

2 Harpa E2 Clicar

3 i8 B2

4 Kling & Bang F5

5 Galería Nacional de Islandia C6 Clicar

6 Casco viejo B1 Clicar

7 Old Reykjavík C4

8 Reykjavík 871±2: The Settlement Exhibition B4 Clicar

9 Museo de Arte de Reikiavik –Hafnarhús C3

10 Tjörnin B6 Clicar

Puntos de interés

11 Alþingi C4 Clicar

12 Ásgrímur Jónsson Collection D7

13 Austurvöllur C4 Clicar

14 Cinema at Old Harbour Village No 2 B1 Clicar

15 Casa de la Cultura E4 Clicar

16 Dómkirkja C4 Clicar

17 Museo Einar Jónsson F7 Clicar

18 Estatua de Leifur Eiríksson F7

19 NÝLO H5

20 Raðhús B4 Clicar

21 Museo de Fotografía de Reikiavik B2 Clicar

22 Samtökin ‘78 E4

23 Estatua de Skúli Magnússon B4

24 El viajero del Sol H4

25 Volcano House B2 Clicar

26 Volcano Show D7

Actividades, cursos y circuitos

27 Arctic Adventures E4 Clicar

28 Bike Company D4 Clicar

29 Elding Adventures at Sea B1 Clicar

30 Circuito a pie gratis de Reikiavik D4 Clicar

31 Islandia encantada C3 Clicar

32 Iceland Excursions D3 Clicar

33 Reikiavik literario B2 Clicar

34 Reykjavík Bike Tours B1 Clicar

35 Reykjavík By Boat B1 Clicar

36 Reykjavík Sea Adventures B1

37 Sea Safari B1 Clicar

38 Skíðasvæði C3

39 Special Tours B1 Clicar

40 Sterna E2 Clicar

41 Sundhöllin H7 Clicar

Dónde dormir

42 Alda Hotel H6 Clicar

43 Álfhóll Guesthouse B2 Clicar

44 Baldursbrá Guesthouse D7 Clicar

45 Black Pearl B2 Clicar

46 Castle House & Embassy Apartments C6 Clicar

47 CenterHótel Arnarhvoll E3 Clicar

48 CenterHótel Plaza B3 Clicar

49 CenterHótel Þingholt D4 Clicar

50 City Center Hotel C3 Clicar

51 Embassy Apartments A4

52 Forsæla Apartmenthouse G6 Clicar

53 Grettisborg Apartments H6 Clicar

54 Guesthouse Butterfly A2 Clicar

55 Guesthouse Óðinn E6 Clicar

56 Hótel Borg C4 Clicar

57 Hótel Frón F5 Clicar

58 Hótel Holt D6 Clicar

59 Hótel Leifur Eiríksson F7 Clicar

Hótel Óðinsvé (véase 104) Clicar

60 Hótel Reykjavík Centrum B4 Clicar

61 Icelandair Hotel Reykjavík Marina A1 Clicar

62 KEX Hostel H5 Clicar

63 Kvosin Downtown Hotel C4 Clicar

64 Loft Hostel D4 Clicar

65 Ocean Comfort Apartments B2 Clicar

66 OK Hotel H6 Clicar

67 Radisson Blu 1919 Hotel C3 Clicar

68 REY Apartments F5 Clicar

69 Reykjavík Backpackers F5 Clicar

70 Reykjavík Downtown Hostel B2 Clicar

71 Reykjavík Residence F4 Clicar

72 Room With A View E5 Clicar

73 Salvation Army Guesthouse B4 Clicar

74 Sunna Guesthouse F7 Clicar

75 Three Sisters A2 Clicar

76 Villa F6 Clicar

Dónde comer

77 10-11 H6 Clicar

78 10-11 C4 Clicar

79 Austur Indíafélagið G5 Clicar

80 Bæjarins Beztu C3 Clicar

81 Bakarí Sandholt F5 Clicar

82 Bergsson Mathús C4 Clicar

83 Bónus G6 Clicar

Reykjavík 871±2: The Settlement Exhibition MUSEOLeyenda

(Mapa; tel. 411 6370; www.reykjavikmuseum.is; Aðalstræti 16; adultos/niños 1300 ISK/gratis; 10.00-17.00, circuito en inglés 11.00 lu, mi y vi jun-ago) Fascinante museo con ruinas arqueológicas centrado en una casa comunal vikinga del s. X, desenterrada entre el 2001 y el 2002, y otros hallazgos de la época de la colonización del centro de Reikiavik. Combina maravillas tecnológicas y arqueología para ofrecer una visión de los primeros habitantes de Islandia.

El museo toma su nombre de la fecha estimada de la capa de tefra que hay bajo la casa comunal. Destaca el aún más antiguo trozo de muro perimetral, la estructura hecha por el hombre más antigua de Reikiavik.

Entre sus fascinantes exposiciones de alta tecnología se incluyen mesas multimedia interactivas acerca de las excavaciones, un panorama envolvente que muestra la época de la casa comunal y un panel que permite ver a través de las diferentes capas de construcción de la casa comunal. Los objetos expuestos incluyen desde huesos y lámparas de aceite de pescado hasta un hacha de hierro. Entre los últimos hallazgos procedentes de antiguos talleres cerca del actual Alþingi destaca una rueda de huso con inscripciones rúnicas.

La entrada también da accesor al museo al aire libre Árbæjarsafn (Clicar), 4 km al este del centro.

Museo de Arte de Reikiavik MUSEO DE ARTE

(Listasafn Reykjavíkur; www.artmuseum.is; adultos/niños 1300 ISK/gratis) Excelente museo dividido en tres sedes: la gran y moderna Hafnarhús (Clicar), en el centro de la ciudad, que exhibe arte contemporáneo; Kjarvalsstaðir (Clicar), en un parque al este de Snorrabraut, con exposiciones rotativas de arte moderno, y Ásmundarsafn (Clicar), un tranquilo paraíso cerca de Laugardalur para contemplar esculturas de Ásmundur Sveinsson.

La entrada permite acceder a las tres sedes, y si se compra después de las 15.00 se obtiene un descuento del 50% para comprar una entrada al día siguiente.

Museo de Arte de Reikiavik – Hafnarhús MUSEO DE ARTE

(Mapa; tel. 590 1200; www.artmuseum.is; Tryggvagata 17; 10.00-17.00 vi-mi, hasta 20.00 ju) Este almacén convertido en un inmenso espacio de exposición de acero y hormigón muestra cuidadas exposiciones de arte contemporáneo islandés de vanguardia (instalaciones, vídeos, pintura y escultura) que cambian con frecuencia y una muestra permanente de pinturas tipo cómic de Erró (Guðmundur Guðmundsson), un artista político que ha donado miles de obras al museo. El café brinda geniales vistas del puerto.

Tjörnin LAGOLeyenda

(Mapa) En este tranquilo lago del centro resuenan los graznidos de más de 40 especies de aves migratorias, incluidos cisnes, gansos y charranes árticos. Alimentar a los patos es un popular pasatiempo entre los menores de 5 años. En la orilla sur se extienden bonitos parques salpicados de esculturas, como el Hljómskálagarður (Mapa), y sus senderos son frecuentados por ciclistas y corredores. En invierno el lago se convierte en una pista de patinaje al aire libre.

Austurvöllur PARQUELeyenda

(Mapa) Este parque cubierto de hierba antaño formaba parte de los campos de heno de Ingólfur Arnarson. Actualmente es muy popular para tomar café, hacer picnics y tomar el sol en verano junto al Alþingi, y a veces acoge conciertos al aire libre y manifestaciones políticas. La estatua del centro es de Jón Sigurðsson, el líder del movimiento para la independencia de Islandia.

Alþingi EDIFICIO HISTÓRICOLeyenda

(Parlamento; Mapa; www.althingi.is; Kirkjustraeti) El primer Parlamento de Islandia, el Alþingi, fue creado en Þingvellir en el 930 d.C. Tras perder su independencia en el s. XIII, el país fue recuperando gradualmente su autonomía y el moderno Alþingi se trasladó a su actual edificio de basalto en 1881. En el 2002 se completó un elegante anexo de piedra y cristal. Los visitantes pueden asistir a las sesiones del Parlamento (4 veces a la semana oct-mar; para detalles, véase su web).

Raðhús EDIFICIO RELEVANTELeyenda

(Mapa; Vonarstræti; 8.00-19.00 lu-vi, 12.00-18.00 sa y do) Con una bonita ubicación junto al lago Tjörnin, el ayuntamiento es un edificio posmoderno que se eleva a la orilla del lago, con pilotes de hormigón, ventanas tintadas y paredes cubiertas de musgo. Alberga uno de los mejores café-restaurantes de la ciudad, el Við Tjörnina (Clicar), y un interesante y detallado mapa en 3D de Islandia.

Museo de Fotografía de Reikiavik MUSEOLeyenda

(Ljósmyndasafn Reykjavíkur; Mapa; tel. 411 6390; www.ljosmyndasafnreykjavikur.is; Tryggvagata 15, 6º piso, Grófarhús; 12.00-19.00 lu-ju, hasta 18.00 vi, 13.00-17.00 sa y do) Situado encima de la Biblioteca Municipal de Reikiavik, muestra excelentes obras de fotógrafos regionales. Si se sube en ascensor, se aconseja bajar a pie para ver las viejas fotografías en blanco y negro que adornan las escaleras.

Volcano House MUSEOLeyenda

(Mapa; tel. 555 1900; www.volcanohouse.is; Tryggvagata 11; adultos/niños 1990/500 ISK; cada hora 10.00-21.00) Este moderno cine con una exposición sobre la lava en el vestíbulo proyecta un par de películas de 55 min sobre los volcanes de las Vestmannaeyjar (islas Vestman) y el Eyjafjallajökull. En verano estos documentales proyectan una vez al día en alemán.

Dómkirkja IGLESIALeyenda

(Mapa; www.domkirkjan.is; Kirkjustræti; 10.00-16.30 lu-vi, misa 11.00 do) La principal catedral de Islandia es muy modesta, pero desempeñó un papel crucial en la conversión del país al luteranismo. El edificio actual, construido en el s. XVIII y ampliado en 1848, es pequeño y bien proporcionado, con un sencillo interior de madera con toques dorados.

TRES POR EL PRECIO DE UNO

La entrada del Museo de Arte de Reikiavik da acceso a sus tres sedes.

La entrada de la Galería Nacional permite visitar también la Colección Ásgrímur Jónsson y el Museo Sigurjón Ólafsson.

Puerto Viejo

Puerto Viejo BARRIO

(Mapa; Geirsgata) Un simple puerto hasta hace poco, el Puerto Viejo se ha convertido en un lugar de moda para los turistas, con varios museos, restaurantes y películas sobre volcanes y la aurora boreal. Del muelle salen circuitos para observar ballenas y frailecillos. Ofrece excelentes opciones fotográficas, con barcos pesqueros, el auditorio Harpa y montañas nevadas como telón de fondo. En verano se instala una zona de juego infantil en Mýrargata.

Museo Marítimo Víkin MUSEOLeyenda

(Víkin Sjóminjasafnið; Mapa; tel. 517 9400; www.sjominjasafn.is; Grandagarður 8; adultos/niños 1200 ISK/gratis; 10.00-17.00 jun-med sep, 11.00-17.00 ma-do med sep-may) En una antigua fábrica de congelados de pescado, este pequeño museo celebra la herencia marítima del país y se centra en los barcos pesqueros de arrastre que transformaron la economía de Islandia. La entrada también permite visitar con un circuito guiado el barco de la guardia costera Óðínn (11.00, 13.00, 14.00 y 15.00, horario reducido en invierno, cerrado ene y feb), que participó en las Guerras del Bacalao de la década de 1970, cuando pescadores británicos e islandeses se enfrentaron por los derechos de pesca en el Atlántico Norte.

El café (Grandagarður 8; tentempiés 800-1890 ISK), con una genial terraza de verano, brinda relajantes vistas del puerto lleno de barcos. En el 2016 el museo podría cerrar por obras, ya que está prevista su renovación.

Saga Museum MUSEOLeyenda

(Mapa; tel. 511 1517; www.sagamuseum.is; Grandagarður 2; adultos/niños 2000/800 ISK; 9.00-18.00) En el Museo de las Sagas cobra vida la historia islandesa con escalofriantes figuras de silicona y una banda sonora en múltiples idiomas que incluye sonidos de hachas y gritos sobrecogedores. Como modelos para los moldes de las figuras se utilizaron habitantes de Reikiavik; las hijas del propietario son la princesa irlandesa y la pequeña esclava que está royendo un pescado.

Cuenta con una sala para posar vestido de vikingo, un documental sobre la creación del museo y el café Kol og Salt.

Whales of Iceland MUSEOLeyenda

(Mapa; tel. 571 0077; www.whalesoficeland.com; Fiskislóð 23-25; adultos/niños 2800/1550 ISK; 10.00-19.00 may-sep, hasta 18.00 oct-abr) Este museo recién inaugurado, el más grande de este tipo en Europa, alberga maquetas a tamaño real de los 23 tipos de ballena que surcan las costas de Islandia. También exhibe maquetas de esqueletos de ballena y dispone de un café y una tienda de regalos.

Aurora Reykjavík EXPOSICIÓNLeyenda

(Northern Lights Centre; Mapa; tel. 780 4500; www.aurorareykjavik.is; Grandagarður 2; adultos/niños 1600/1000 ISK; 9.00-21.00) Permite conocer las historias clásicas que explican la aurora boreal, así como su explicación científica. Ofrece una recreación panorámica de 35 min en alta definición y con sonido envolvente de las auroras boreales islandesas.

Cinema at Old Harbour Village No 2 CINELeyenda

(Mapa; tel. 899 7953; www.thecinema.is; Geirsgata 7b; adultos/niños 1500/750 ISK) Pequeño cine en la planta superior de uno de los almacenes rehabilitados del Puerto Viejo. Sus películas sobre naturaleza tratan temas como los volcanes (Hekla, Eyjafjallajökull, islas Vestman), la formación de Islandia, þingvellir y la aurora boreal. Casi todas se proyectan en inglés, con pases ocasionales en alemán. Véase su programación en línea.

REYKJAVÍK CITY CARD

La Reykjavík City Card (24/48/72 h 2900/3900/4900 ISK) da acceso a las piscinas municipales/termales de Reikiavik y a casi todos los museos y galerías, y ofrece descuentos en algunos circuitos, tiendas y actividades. También permite viajar gratis en los autobuses urbanos de Strætó y el ferri a Viðey. Se vende en la oficina de turismo, algunas agencias de viajes, los supermercados 10-11, los albergues de HI y algunos hoteles.

Los niños entran gratis a muchos museos, pero la Reykjavík City Card infantil (24/48/72 h 1000/2000/3000 ISK) cubre otros servicios.

Laugavegur y este del Tjörnin

Hallgrímskirkja IGLESIALeyenda

(Mapa; tel. 510 1000; www.hallgrimskirkja.is; Skólavörðustígur; torre adultos/niños 700/100 ISK; 9.00-21.00 jul y ago, hasta 17.00 sep-jun) Esta inmensa iglesia luterana de hormigón blanco (1945-1986) domina la silueta de la ciudad y es visible a 20 km de distancia. Brinda unas vistas inolvidables desde lo alto de su torre, de 74,5 m de altura. En contraste con su espectacular fachada, su interior es bastante sencillo. El elemento más llamativo es el enorme órgano de 5275 tubos instalado en 1992. El tamaño y el diseño de la iglesia causaron mucha polémica, y su arquitecto, Guðjón Samúelsson (1887-1950), no pudo ver su obra completada.

Las columnas a ambos lados de la torre representan basalto volcánico y forman parte del deseo de Samúelsson de crear un estilo arquitectónico nacional. Frente a la iglesia se alza una estatua (Mapa) del vikingo Leifur Eiríksson, el primer europeo en llegar a América. Diseñada por Alexander Stirling Calder (1870-1945), fue un regalo de EE UU por el 1000º aniversario del Alþing (Parlamento) en 1930.

La iglesia toma su nombre del poeta y reverendo Hallgrímur Pétursson (1614-1674), que escribió el libro de himnos más popular de Islandia, Passíusálmar (Salmos de la pasión).

De mediados de junio a mediados de agosto se programan conciertos del coro (2000 ISK) los miércoles a las 12.00 y recitales de órgano los sábados y algunos jueves a las 12.00 (1700 ISK), y los domingos a las 17.00 (2500 ISK). Las misas se celebran los domingos a las 11.00, con ceremonias más sencillas los miércoles a las 8.00. Hay una misa en inglés el último domingo de mes a las 14.00.

Harpa EDIFICIO CULTURALLeyenda

(Mapa; tel. taquilla 528 5050; www.harpa.is; Austurbakki 2; taquilla 9.00-18.00 lu-vi, 10.00-18.00 sa y do) A orillas del agua, es una maravilla contemplar el reluciente auditorio y centro cultural Harpa. Ofrece espectáculos de primera calidad (algunos gratis), un reluciente interior con vistas al puerto y circuitos de 45 min (1500 ISK; 9.00, 11.00, 13.30 y 15.30 a diario jun-ago, 15.30 lu-vi, 11.00 y 15.30 sa y do sep-may).

Su intrincado entramado de paneles de cristal cóncavos y convexos centellean por la noche como una nave alienígena. Diseñado por los daneses Henning Larsen Architects, los islandeses Batteríið Architects y el artista danés-islandés Olafur Eliasson, fue inaugurado en el 2011. El vestíbulo alberga boutiques de diseño y una sucursal de la moderna tienda de música 12 Tónar; en la planta superior del auditorio se halla el restaurante gourmet Kolabrautin (Clicar).

Museo de Arte de Reikiavik – Kjarvalsstaðir MUSEO DE ARTE

(Mapa; tel. 517 1290; www.artmuseum.is; Flókagata, parque Miklatún; adultos/niños 1300 ISK/gratis; 10.00-17.00) Este anguloso museo de madera y cristal con vistas al parque Miklatún (Mapa) toma su nombre de Jóhannes Kjarval (1885-1972), uno de los artistas clásicos más populares de Islandia. Kjarval era pescador hasta que sus compañeros le pagaron los estudios en la Academia de Bellas Artes de Copenhague; sus evocadores paisajes comparten espacio con instalaciones temporales, sobre todo de pintura islandesa del s. XX.

Faloteca Islandesa MUSEOLeyenda

(Hið Íslenzka Reðasafn; Mapa; tel. 561 6663; www.phallus.is; Laugavegur 116; adultos/niños 1250 ISK/gratis; 10.00-18.00) Singular museo con una enorme colección de penes y exposiciones muy bien cuidadas. Hay 283 miembros de todos los mamíferos islandeses y otros animales, así como una sección que incluye desde pepinillos en vinagre hasta madera petrificada con formas fálicas. Cuenta con penes de cachalotes, de un oso polar y de un ratón, piezas fundidas en plata de los miembros de los jugadores de la selección de balonmano de Islandia y un único pene humano del fallecido alpinista Páll Arason.

La adquisición del pene de Arason es el tema del documental The Final Member (2012). Se muestran los contratos firmados de otras cinco personas que han prometido donar su miembro cuando mueran. Todas las exposiciones están traducidas al esperanto. No acepta tarjetas de crédito.

Galería Nacional de Islandia MUSEOLeyenda

(Listasafn Íslands; Mapa; www.listasafn.is; Fríkirkjuvegur 7; adultos/niños 1000 ISK/gratis; 10.00-17.00 ma-do jun-ago, 11.00-17.00 sep-may) Este conjunto de atrios de mármol y espaciosas galerías con vistas al Tjörnin ofrece exposiciones rotativas de obras de su colección de 10 000 piezas. Abarca desde pintura de los ss. XIX y XX de populares artistas islandeses, incluidos Jóhannes Kjarval y Nína Sæmundsson, hasta esculturas de Sigurjón Ólafsson. La entrada da acceso a la Colección Ásgrímur Jónsson (Clicar) y al Museo Sigurjón Ólafsson (Clicar).

Colección Ásgrímur Jónsson MUSEO DE ARTE

(Mapa; tel. 515 9625; www.listasafn.is; Bergstaðastræti 74; adultos/niños 1000 ISK/gratis; 14.00-17.00 ma, ju y do med may-med sep, 14.00-17.00 do med sep-nov y feb-med may) El primer pintor profesional islandés, Ásgrímur Jónsson (1876-1958), era hijo de un granjero. Puede visitarse su taller para contemplar su obra, que incorpora elementos de leyendas y de la naturaleza islandesa.

Museo Einar Jónsson MUSEO DE ARTELeyenda

(Mapa; tel. 561 3797; www.lej.is; Eriksgata; adultos/niños 1000 ISK/gratis; 13.00-17.00 ma-do jun-med sep, 13.00-17.00 sa y do med sep-nov y feb-may) Famoso por sus obras simbolistas, Einar Jónsson (1874-1954) es considerado uno de los mejores escultores islandeses. Sus representaciones de la Esperanza, la Tierra y la Muerte emergen de acantilados de basalto, lloran sobre mujeres desnudas y matan dragones. El propio Jónsson diseñó el edificio, construido entre 1916 y 1923, cuando esta desierta colina quedaba a las afueras. El edificio también alberga su austero ático y estudio con vistas a la ciudad.

El jardín de esculturas (Mapa; Freyjugata) alberga 26 estatuas de bronce a la sombra de la Hallgrímskirkja.

Casa de la Cultura MUSEO DE ARTELeyenda

(Þjóðmenningarhúsið; Mapa; www.thjodminjasafn.is; Hverfisgata 15; adultos/niños 1000 ISK/gratis; 11.00-17.00) Este museo estaba siendo replanteado como una colaboración entre el Museo Nacional, la Galería Nacional y otras cuatro organizaciones para ofrecer una visión del patrimonio artístico de Islandia desde la colonización hasta la actualidad. Su reapertura está prevista para principios del 2015.

Proyección sobre volcanes CINE

(Red Rock Cinema; Mapa; tel. 845 9548; Hellusund 6a; entrada 1500 ISK; dos diarios) El excéntrico ‘cazador de erupciones’ Villi Knudsen es el realizador y presentador de esta proyección en un pequeño cine, que no se debe confundir con la Volcano House (Clicar). Algunos quedan fascinados por su metraje sobre 50 años de erupciones volcánicas islandesas (p. ej., imágenes de Heimaey arrasada por la lava), pero algunas imágenes son un poco antiguas y se ven movidas.

‘El viajero del Sol’ MONUMENTO

(Mapa; Sæbraut) Reikiavik está salpicado de fascinantes esculturas, pero El viajero del Sol (Sólfar) de Jón Gunnar Árnason es la más llamativa. Se trata de una especie de esqueleto de un bote junto al mar con las montañas nevadas como telón de fondo.

GALERÍAS DE ARTE DE REIKIAVIK

En Reikiavik hay muchas pequeñas galerías de arte contemporáneo.

Kling & Bang (Mapa; tel. 696 2209; www.this.is/klingogbang; Hverfisgata 42; 14.00-18.00 ju-do) Popular espacio de exposición de jóvenes artistas vanguardistas.

i8 (Mapa; tel. 551 3666; www.i8.is; Tryggvagata 16; 11.00-17.00 ma-vi, 13.00-17.00 sa) Representa a algunos de los mejores artistas actuales del país.

Gallerí Fold (Mapa; tel. 551 0400; www.myndlist.is; Rauðarárstígur 14-16; 10.00-17.00 lu, hasta 18.00 ma-vi, 11.00-17.00 sa, 12.00-17.00 do) Casa de subastas y marchante de arte islandés.

Museo de Arte ASÍ (Mapa; tel. 511 5353; www.listasafnasi.is; Freyjugata 41; 13.00-17.00 ma-do) Propiedad de la Federación del Trabajo de Islandia, exhibe arte islandés del s. XX procedente de su colección así como exposiciones temporales de arte contemporáneo.

NÝLO (Nýlistasafnið – The Living Art Museum; Mapa; tel. 551 4350; www.nylo.is; Skúlgata 28; con cita 12.00-17.00 ma-vi) Artistas contemporáneos emergentes y consolidados. También programa música en directo y teatro.

Sur del centro

Museo Nacional MUSEOLeyenda

(Þjóðminjasafn Íslands; Mapa; tel. 530 2200; www.nationalmuseum.is; Suðurgata 41; adultos/niños 1500 ISK/gratis, audioguía 300 ISK; 10.00-17.00 may-med sep, 11.00-17.00 ma-do med sep-abr; 1, 3, 6, 12 o 14) Fabuloso museo con objetos que datan desde la colonización hasta la época moderna. Las exposiciones ofrecen una visión general de la historia y la cultura de Islandia, y la audioguía ofrece muchos detalles. La sección más exhaustiva es la de la colonización, incluido el gobierno de los jefes de los clanes y la introducción del cristianismo, e incluye espadas, cuernos para beber, tesoros de plata y una pequeña figura de bronce de Thor. La puerta de la iglesia Valþjófsstaðir, del s. XIII, está tallada con la historia de un caballero, su fiel león y un aluvión de dragones.

En la planta superior, las colecciones abarcan desde 1600 hasta la actualidad e ilustran la lucha y las dificultades de Islandia durante el dominio extranjero y la consecución final de la independencia, con sencillos objetos domésticos, como fichas de juegos hechas con otolitos de bacalao y una muñeca de madera que también servía como utensilio de cocina.

Hay circuitos gratis en inglés (11.00 mi, sa y do med may-sep).

Perlan EDIFICIO RELEVANTELeyenda

(Mapa; www.perlan.is; 10.00-22.00, café hasta 21.00; 18) Su cúpula con espejos cubre enormes tanques de aguas geotermales en la colina de Öskjuhlíð, a unos 2 km del centro. La plataforma de observación ofrece fabulosas vistas de 360° de Reikiavik y las montañas. Si llueve mucho se pueden contemplar las mismas vistas desde su cafetería. La parte superior de la cúpula alberga el exclusivo restaurante Perlan.

Dos géiseres artificiales mantienen a los niños pequeños entretenidos. En las laderas abundan las pistas de senderismo y ciclismo; un sendero baja hasta la playa de Nauthólsvík (Clicar).

WEBS

Grapevine (www.grapevine.is) Excelentes contenidos en inglés.

Iceland Review (www.icelandreview.com) Noticias diarias de Islandia con temas actuales, ocio y otros.

Visit Reykjavík (www.visitreykjavik.is) Web oficial de turismo.

Iceland Design Centre (Hönnunar miðstöð; tel. 771 2200; www.icelanddesign.is; Vonarstræti 4b) Lo último sobre noticias, exposiciones y eventos, además de una guía de diseño de Reikiavik y prácticas listas desplegables de diseñadores, desde arquitectos hasta ceramistas.

I Heart Reykjavík (www.iheartreykjavik.com) Divertido blog local.

Inspired by Iceland (www.inspiredbyiceland.com) Noticias, consejos y promociones.

Laugardalur

Laugardalur BARRIO, PARQUELeyenda

(Mapa; 2, 14, 15, 17 o 19) Esta verde y estrecha franja de terreno 4 km al este del centro antaño era la principal fuente de suministro de agua caliente de Reikiavik; su nombre significa “valle de aguas termales”, y en el centro del parque se pueden ver los vestigios de un antiguo lavadero. Es muy popular por su enorme complejo de piscinas (Clicar) alimentadas por manantiales geotermales; también hay un spa, un café (Clicar), una pista de patinaje sobre hielo, un jardín botánico, estadios de deportes y conciertos y un parque de atracciones/zoo infantil.

En las calles residenciales circundantes se hallan el mercado agrícola Frú Lauga (Clicar), el Museo de Arte de Reikiavik – Ásmundarsafn (Clicar) y el Museo Sigurjón Ólafsson (Clicar).

Museo de Arte de Reikiavik – Ásmundarsafn MUSEO DE ARTE

(Museo Ásmundur Sveinsson; Mapa; tel. 553 2155; www.artmuseum.is; Sigtún; adultos/niños 1300 ISK/gratis; 10.00-17.00 may-sep, 13.00-17.00 oct-abr; 2, 14, 15, 17 o 19) Vasta colección de esculturas de Ásmundur Sveinsson (1893-1982) en el estudio y museo que él mismo diseñó, el blanco y redondeado Ásmundarsafn. El jardín está lleno de monumentales creaciones de hormigón, mientras que bajo el tranquilo paraíso de cúpulas interconectadas se exhiben obras en madera, arcilla y metal que exploran temas tan diversos como el folclore y la física. Las altas claraboyas y el mármol blanco dejan paso a una cúpula con una acústica increíble.

El ayuntamiento construyó frente al museo una parada de autobús con forma de iglú.

Jardín botánico de Reikiavik JARDINESLeyenda

(Grasagarður; Mapa; www.grasagardur.is; Laugardalur; 10.00-22.00 may-sep, hasta 17.00 oct-abr) Este jardín alberga más de 5000 especies de plantas subárticas, coloridas flores de temporada, el maravilloso Café Flóra (Clicar) y muchas aves, sobre todo gansos comunes y sus polluelos.

Zoo y parque familiar de Reikiavik ZOOLÓGICOLeyenda

(Fjölskyldu og Húsdýragarðurinn; Mapa; tel. 575 7800; www.mu.is; Laugardalur; adultos/niños 750/550 ISK, 1/10/20 atracciones 270/2300/4300 ISK; 10.00-18.00 jun-med ago, hasta 17.00 med ago-may; ) Los días soleados las familias acuden a este parque infantil en Laugardalur. Alberga focas, zorros y animales de granja en sencillos recintos, así como tanques de peces de agua fría. El agradable parque familiar incluye una pequeña pista de carreras, bulldozers para niños, una enorme cama elástica, barcas y atracciones de feria infantiles.

Museo Sigurjón Ólafsson MUSEO DE ARTELeyenda

(Listasafn Sigurjóns Ólafssonar; Mapa; tel. 553 2906; www.lso.is; Laugarnestangi 70; adultos/niños 500 ISK/gratis; 14.00-17.00 ma-do jun-med sep, 14.00-17.00 sa y do med sep-nov y feb-may) El escultor Sigurjón Ólafsson (1908-1982) trabajó en este edificio a orillas del mar, donde ahora se exhibe su variada obra: bustos, tótems hechos con madera de deriva y columnas abstractas. La brisa del océano sopla a través de sus modernas salas y en la zona abundan los senderos a orillas del mar con vistas de Reikiavik. En julio, los martes a las 20.30 se celebran conciertos de música clásica (2000 ISK). El museo es una sucursal de la Galería Nacional y la misma entrada permite acceder a ambos sitios. Los autobuses nº 5 y 12 paran cerca de allí.

REIKIAVIK EN INVIERNO

Hace mucho frío y apenas sale el sol, pero el invierno en Islandia ofrece otras ventajas. El principal atractivo es contemplar la aurora boreal. Operan circuitos en autobús que llevan a los viajeros hasta cuevas llenas de carámbanos, montañas nevadas y la blanca y helada Gullfoss. También hay motos de nieve, esquí fuera de pista y heliesquí.

El Pabellón de Patinaje sobre Hielo de Reikiavik (Skautahöllin; Mapa; tel. 588 9705; www.skautaholl.is; Múlavegur 1, Laugardalur; adultos/niños 850/600 ISK, alquiler 400 ISK; 12.00-15.00 lu-mi, 12.00-15.00 y 17.00-19.30 ju, 13.00-19.30 vi, 13.00-18.00 sa y do sep-abr) está en Laugardalur. Se puede patinar en el Tjörnin cuando está helado.

Esquí

La temporada de esquí de pista suele ir de noviembre a abril. Las tres estaciones cerca de Reikiavik (Bláfjöll, Hengill y Skálafell) están gestionadas por Skíðasvæði (Mapa; tel. 530 3000; www.skidasvaedi.is; Pósthússtræti 3-5).

Bláfjöll (tel. 561 8400; pase diario adultos/jóvenes/niños 3100/1200/800 ISK; 14.00-21.00 lu-vi, 10.00-17.00 sa y do) es la principal estación de esquí, con 84 km2, 14 telesillas e instalaciones de esquí de pista, de fondo y snowboard. Se puede alquilar el equipo a precios razonables. Está unos 25 km al sureste de Reikiavik en la carretera 417. En temporada hay un autobús diario (ida y vuelta 1500 ISK) desde la estación de autobuses Mjódd; horarios en la web de Skíðasvæði (www.skidasvaedi.is).

Alrededores de Reikiavik

Seltjarnarnes BARRIO

(www.seltjarnarnes.is; 11) Esta zona costera, 5 km al oeste del centro, es un mundo aparte. Con 106 especies migratorias registradas, la isla de Grótta, frente a la costa, es un paraíso para la observación de aves y luce un faro. La isla es accesible cuando baja la marea, pero está cerrada de mayo a julio para proteger los nidos. Se puede acceder por un bonito sendero costero popular entre paseantes, corredores y ciclistas.

Las olas rompen en la playa cubierta de lava, el aire huele a sal marina, la orilla está llena de secaderos de pescado y los charranes árticos no paran de graznar por encima. Existen geniales vistas a través del fiordo hasta el Esja (909 m).

Árbæjarsafn MUSEO

(www.reykjavikmuseum.is; Kistuhylur 4, Ártúnsholt; adultos/niños 1300 ISK/gratis; 10.00-17.00 jun-ago, circuitos 13.00 lu-vi sep-may; ; 12, 19 o 24) Unos 20 edificios antiguos singulares han sido trasladados desde sus ubicaciones originales hasta este museo al aire libre, 4 km al este del centro, más allá de Laugardalur. Cuenta con casas del s. XIX, una iglesia con el tejado cubierto de hierba y varios establos, herrerías, graneros y cobertizos para barcas. En verano hay demostraciones de arte y artesanía, así como animales domésticos. La misma entrada permite visitar el Reykjavík 871±2 (Clicar).

Actividades

Se puede alquilar bicicletas (Clicar) para recorrer los senderos lacustres o costeros, o bañarse en los hot-pots que hay por toda la ciudad. Desde Reikiavik también parten circuitos de actividades a destinos fuera de la ciudad.

El agua caliente natural de Reikiavik es el centro de la vida social; en los baños los niños juegan, los adolescentes ligan, se cierran negocios y todo el mundo cotillea. El calor volcánico mantiene la temperatura del agua a 29°C, y muchos baños tienen heitir pottar (literalmente “ollas calientes”), piscinas tipo jacuzzi a 37-42°C. Para ir a los baños públicos (600/130 ISK adultos/niños) hay que llevar toalla y bañador o alquilarlos in situ. Más información y ubicaciones en www.spacity.is.

A los locales les molesta que los turistas entren sucios en sus limpias piscinas donde no se usan productos químicos. Hay que lavarse a conciencia sin bañador antes de entrar.

Laugardalslaug PISCINA GEOTERMAL, HOT-POTLeyenda

(Mapa; Sundlaugavegur 30a, Laugardalur; adultos/niños 600/130 ISK, alquiler bañador/toalla 800/550 ISK; 6.30-22.00 lu-vi, 8.00-22.00 sa y do; ) Una de las piscinas más grandes de Islandia, con las mejores instalaciones: una piscina olímpica cubierta y piscinas al aire libre, siete hot-pots, un jacuzzi de agua salada, un baño de vapor y un tobogán de agua de 86 m de largo.

Laugar Spa SPA, GIMNASIOLeyenda

(Mapa; tel. 553 0000; www.laugarspa.is; Sundlaugavegur 30a, Laugardalur; 4990 ISK/día; 6.00-22.30 lu-vi, 8.00-22.00 sa, hasta 20.00 do) Ofrece numerosas maneras de relajarse: seis saunas y baños de vapor temáticos, un jacuzzi de agua salada, un enorme gimnasio, clases de fitness y un centro de belleza y masajes con envolturas corporales, masajes faciales y terapias con piedras calientes. Hay que ser mayor de 18 años; la entrada da acceso a Laugardalslaug.

En el café sirven batidos de frutas (750 ISK) y un saludable plato del día (1690 ISK). Tiene servicio de guardería en islandés.

Árbæjarlaug PISCINA GEOTERMAL, HOT-POT

(tel. 411 5200; Fylkisvegur 9, Elliðaárdalur; 6.30-22.00 lu-ju, hasta 20.00 vi, 9.00-20.00 sa y do; ; 19) Unos 10 km al sureste del centro, Árbæjarlaug, con su elegante diseño, es considerada la mejor piscina familiar. Una mitad está cubierta y la otra al aire libre, y sus muchas atracciones de agua (toboganes, cascadas y chorros de masaje) mantienen entretenidos a los niños.

Sundhöllin PISCINA GEOTERMAL, HOT-POTLeyenda

(Mapa; tel. 411 5350; Barónsstígur 16; 6.30-22.00 lu-ju, hasta 20.00 vi, 8.00-16.00 sa, 10.00-18.00 do; ) La piscina más antigua de Reikiavik (1937), diseñada en estilo art déco por Guðjón Samúelsson, se halla en pleno centro y cuenta con la única piscina cubierta dentro de la ciudad. Además goza de vistas de la Hallgrímskirkja.

Playa geotermal de Nauthólsvík PLAYALeyenda

(Mapa; tel. 511 6630; www.nautholsvik.is; entrada verano/invierno gratis/500 ISK, consigna verano/invierno 200 ISK/gratis, alquiler toalla o bañador 300 ISK; 10.00-19.00 med may-med ago, reducido med ago-med may; ; 19) La pequeña playa geotermal de Nauthólsvík, al borde del Atlántico, se llena en los días soleados. Durante el horario de apertura, solo en verano, el agua geotermal es canalizada hacia allí para mantener la laguna a 15-19°C. También hay un hot-pot (38°C todo el año), un bar de tentempiés y vestidores.

Vesturbæjarlaug PISCINA GEOTERMAL, HOT-POTLeyenda

(Mapa; tel. 411 5150; Hofsvallagata; 6.30-22.00 lu-ju, hasta 20.00 vi, 9.00-20.00 sa y do; ; 11, 13 o 15) A poca distancia a pie del centro, dispone de una piscina de 25 m, baño de vapor, sauna y cuatro hot-pots.

Cursos

Creative Iceland ARTESANÍA

(www.creativeiceland.is) Este centro pone en contacto a viajeros con artistas locales y ofrece talleres de diseño gráfico, cocina, artesanía, música, etc.

Icelandic Culture and Craft Workshops ARTESANÍA

(tel. 566 8822; www.cultureandcraft.com; cursos desde 11 900 ISK) Talleres de calceta de medio día utilizando lana islandesa.

Circuitos

Existen circuitos a pie, en bicicleta y en autobús por la ciudad. Entre las excursiones marítimas se incluyen los viajes de pesca y de observación de ballenas y frailecillos.

Reikiavik es el principal punto de partida de circuitos turísticos y de actividades por Islandia. Si no se tiene transporte, tiempo o ganas de viajar a las zonas rurales por cuenta propia, se puede usar Reikiavik como base para realizar todo tipo de salidas: en super-Jeep, autobús, a caballo, moto de nieve o helicóptero. Sin embargo, si se tiene tiempo, se aconseja viajar por cuenta propia.

Circuitos urbanos

La oficina de turismo facilita mapas y folletos gratis de circuitos autoguiados a pie, desde uno del Reikiavik literario hasta otro del barrio de los Dioses, e información sobre circuitos guiados a pie. También se puede comprar el libro Reykjavík Walks (2014) de Guðjón Friðriksson en las librerías locales.

Existen varias aplicaciones gratis para teléfonos móviles, incluidas dos de Locatify (www.locatify.com).

Reikiavik literario CIRCUITOS A PIELeyenda

(Mapa; www.bokmenntaborgin.is; Tryggvagata 15; 15.00 ju jun-ago) Parte del programa Ciudad de la Literatura de la Unesco, estos circuitos a pie por el centro de la ciudad parten de la biblioteca principal e incluyen el circuito Dark Deeds, centrado en la novela negra. También está disponible la aplicación descargable Literary Reykjavík.

Circuito a pie gratis de Reikiavik CIRCUITOS A PIELeyenda

(Mapa; www.freewalkingtour.is; 12.00 y 14.00 jun-ago, reducido en invierno) Circuito a pie (1 h; 1,5 km) por el centro, con inicio en la pequeña torre del reloj de la plaza Lækjartorg.

Islandia encantada CIRCUITOS A PIELeyenda

(Mapa; www.hauntedwalk.is; adultos/niños 2500 ISK/gratis; 20.00 sa-ju jun-med sep) Circuito de 90 min que incluye folclore y visitas a sitios con fantasmas; sale de la oficina principal de turismo.

City Sightseeing Reykjavík CIRCUITOS EN AUTOBÚS

(tel. 580 5400; www.city-sightseeing.com; adultos/niños 3500/1750 ISK; cada hora 10.00-18.00 jun-med sep) Autobús turístico de subida y bajada libre que abarca los principales puntos de interés de la ciudad; empieza en el Harpa.

ESCOGER UNA EXCURSIÓN DE UN DÍA

Si uno está más de un día en Reikiavik, se aconseja salir a disfrutar de la increíble belleza natural de Islandia. Los destinos más populares de los circuitos de un día están abarrotados en temporada alta, pero si uno dispone de automóvil puede visitarlos en las horas de menos afluencia o ir a lugares menos turísticos. También se puede usar los autobuses de Straetó, Sterna, Reykjavík Excursions y Trex (Clicar).

Círculo Dorado Abarca tres populares atracciones: Þingvellir (Clicar), bonito emplazamiento del Parlamento original al aire libre y de la fisura continental; Geysir, vasta zona donde se encuentra el epónimo géiser (Clicar); y Gullfoss, enorme catarata (Clicar). Se puede combinar un circuito con casi cualquier actividad, desde quads hasta espeleología y rafting. Los circuitos de todo un día salen sobre las 8.30 y regresan sobre las 18.00; los más cortos salen sobre las 12.00 y regresan a las 19.00. En verano hay circuitos nocturnos (19.00-24.00). Con vehículo propio se tarda unas 4 h.

Laguna Azul (Clicar) Muy popular y siempre llena. Muchos circuitos de un día desde Reikiavik la visitan. También se puede parar en el trayecto a/desde el aeropuerto internacional de Keflavík. En temporada alta es mejor acudir de noche.

Península de Snæfellsnes (Clicar) Fabulosa y poco visitada región del país que puede combinarse con el Círculo Dorado o visitarse sola. Ideal para paseos por campos de lava, viajes en moto de nieve por el glaciar, visitas a aldeas costeras y circuitos de observación de ballenas y frailecillos.

Costa sur (Clicar) Maravillas geológicas, como volcanes activos, fabulosas excursiones y campos de hielo. Circuitos todo el año desde Reikiavik y otros centros regionales.

Þórsmörk (Clicar) Este bonito valle volcánico cuenta con muchas rutas de excursionismo; con un día se puede dar un corto paseo haciendo un circuito super-Jeep. En verano también se puede ir en autobús, con llegada alrededor de las 12.00 y regreso a primera hora de la tarde.

Landmannalaugar (Clicar) En un día el viajero puede realizar una corta visita a esta región geotermal en autobús o en un circuito super-Jeep, aunque pasará la mayor parte del tiempo en la carretera. Los jeeps a veces también incluyen el Hekla. En verano se encuentra abarrotada.

Jökulsárlón (Clicar) Esta increíble laguna glaciar está bastante lejos de la capital, por lo que es una de las excursiones de un día más largas. Se llegará cuando esté más abarrotada. Lo mejor es pernoctar en la costa sur y visitarla en las horas con menos afluencia.

Circuitos en bicicleta

Reykjavík Bike Tours CIRCUITOS EN BICICLETALeyenda

(Mapa; tel. 694 8956; www.icelandbike.com; Ægisgarður 7, Puerto Viejo; alquiler de bicicletas 4 h/desde 3500 ISK, circuitos desde 5500 ISK; 9.00-17.00 jun-ago, reducido sep-may) Alquiler de bicicletas y circuitos en bicicleta por Reikiavik y las zonas rurales, como el circuito clásico de Reikiavik (2½ h, 7 km), la costa de Reikiavik (2½ h, 18 km) y el Círculo Dorado (8 h, 25 km en bicicleta en 1½ h). También ofrece circuitos de Reikiavik a pie (desde 20 000 ISK) y en Segway (10 000 ISK).

Bike Company ALQUILER DE BICICLETAS, CIRCUITOS EN BICICLETALeyenda

(Mapa; tel. 590 8550; www.bikecompany.is; Bankastræti 2; alquiler de bicicletas 5 h/3500 ISK; 9.00-17.00 lu-vi) Alquiler de bicicletas y circuitos en bicicleta. Cuenta con sucursales en las agencias de viajes Icelandic Travel Market y Trip.

Circuitos en barco, de pesca y de observación de ballenas

Las aguas septentrionales cerca de Akureyri y Húsavík son famosas por la observación de ballenas, pero Reikiavik también es una buena opción.

Suele haber excursiones (2-3 h, adultos/niños desde 8500/4250 ISK) todo el año, con más salidas durante los meses más cálidos, que es la mejor época para ver ballenas. Si no se ve ninguna, muchas agencias ofrecen vales para volver otro día.

Varias empresas ofrecen viajes de pesca (adultos/niños desde 11 500/5750 ISK) y de observación de frailecillos (adultos/niños desde 5000/2500 ISK), aunque a menudo se pueden ver frailecillos en pequeños islotes durante los viajes para observar ballenas.

Elding Adventures at Sea OBSERVACIÓN DE BALLENASLeyenda

(Mapa; tel. 519 5000; www.whalewatching.is; Ægisgarður 5; quiosco del puerto 8.00-21.00) La empresa más consolidada y respetuosa con el medio ambiente. Sus viajes incluyen una exposición sobre ballenas y la venta de refrescos a bordo. También ofrece viajes de pesca, de observación de frailecillos y circuitos combinados. Opera el ferri a Viðey.

Special Tours OBSERVACIÓN DE AVES Y DE BALLENASLeyenda

(Mapa; tel. 560 8800; www.specialtours.is; Ægisgarður 13; quiosco de puerto 8.00-20.00) Dispone del barco más pequeño y rápido de todos los operadores. Ofrece viajes de pesca y de observación de ballenas (20 min hasta el sitio principal para ver ballenas). Utiliza un barco más pequeño para los circuitos de observación de frailecillos y ofrece múltiples circuitos combinados.

Fish Partner CIRCUITOS DE PESCA

(tel. 571 4545; www.fishpartner.com; circuitos de un día desde 23 900 ISK) Ofrece viajes de pesca de un día y muchas opciones personalizadas y de varios días: pesca en el mar, pesca de truchas, pesca en volcanes, pesca con desplazamientos en helicóptero, etc.

Reykjavík By Boat CIRCUITOS EN BARCOLeyenda

(Mapa; tel. 841 2030; www.reykjavikbyboat.is; Ægisgarður 11; adultos/niños 4000/1600 ISK) Circuito de ida y vuelta de 1½ h en un pequeño barco de madera desde el Puerto Viejo, rodeando la isla Engey (con una colonia de frailecillos), hasta Viðey.

Reykjavík Sea OBSERVACIÓN DE AVES, Adventures CIRCUITOS DE PESCA

(Mapa; tel. 775 5777; www.seaadventures.is; Ægisgarður 3) Circuitos de pesca en el mar (med abr-sep) y de observación de frailecillos (med may-ago).

Sea Safari OBSERVACIÓN DE AVES Y DE BALLENASLeyenda

(Mapa; tel. 861 3840; www.seasafari.is; Ægisgarður 9) Circuitos de observación de ballenas (1-1½ h, 15 000 ISK) o frailecillos en una zódiac.

Iceland Angling Travel CIRCUITOS DE PESCA

(tel. 867 5200; www.icelandangling.com) Salidas de un día y vacaciones personalizadas de pesca por toda Islandia.

HOJA DE RUTA

Muchas empresas ofrecen todo tipo de circuitos: observación de ballenas, circuitos en autobús y en super-Jeep, paseos urbanos y/o circuitos combinados. En esta guía solo aparecen unas cuantas opciones; consúltense las webs para ver toda la oferta.

Los horarios, descripciones y precios eran los vigentes cuando se escribió esta guía. Las cosas cambian rápido. Compruébense en línea.

Muchos operadores ofrecen la opción de recogida/regreso al hotel.

Si se quiere visitar zonas alejadas, se aconseja planear alguna noche fuera de Reikiavik.

Llévense prismáticos y teleobjetivos para observar ballenas o frailecillos.

Circuitos de actividades y en autobús

Los circuitos de un día en autobús desde Reikiavik son una de las formas más rentables y eficientes de ver espectaculares maravillas de la naturaleza si no se dispone de mucho tiempo. Combinan turismo con actividades como motos de nieve, paseos a caballo, rafting o submarinismo. Muchos autobuses islandeses están equipados para terrenos accidentados.

Hay que reservar con antelación los circuitos, que pueden ser cancelados si no hay suficientes clientes o si hace mal tiempo. Lo normal es pagar unas 9000 ISK por un circuito básico al Círculo Dorado o la península de Reykjanes, 11 600 ISK por un circuito a la costa sur de Islandia, 39 900 ISK por una salida de submarinismo cerca de Þingvellir y 31 900 ISK por un viaje de 16 h al Parque Nacional Vatnajökull y al lago glaciar Jökulsárlón. Los niños viajan gratis o pagan tarifas reducidas.

Existen innumerables operadores y opciones. Aquí se lista solo una pequeña muestra; consúltese en línea la gama completa de ofertas.

Reykjavík Excursions CIRCUITOS EN AUTOBÚS

(Kynnisferðir; Mapa; tel. 580 5400; www.re.is; Vatnsmýrarvegur 10, terminal de autobuses BSÍ) El operador más popular entre los grupos grandes ofrece muchas actividades de verano e invierno, incluidos paseos a caballo, motos de nieve y circuitos temáticos relacionados con festivales. También vende billetes y bonos de autobús para descubrir Islandia por cuenta propia.

Iceland Excursions CIRCUITOS EN AUTOBÚSLeyenda

(Gray Line Iceland; Mapa; tel. 540 1313; www.grayline.is; Hafnarstræti 20) Ofrece una amplia gama de salidas de un día que a menudo combinan destinos y actividades como rafting en aguas bravas y paseos a caballo. Resérvese en línea para conseguir el mejor precio; suele trabajar con grupos grandes.

Sterna CIRCUITOS EN AUTOBÚSLeyenda

(Mapa; tel. 551 1166; www.sterna.is; Harpa; 7.00-18.30) Circuitos en autobús por toda Islandia, con varios bonos de transporte para viajeros independientes.

Arctic Adventures CIRCUITOS DE AVENTURALeyenda

(Mapa; tel. 562 7000; www.adventures.is; Laugavegur 11; 8.00-22.00) Empresa con personal joven y entusiasta especializado en circuitos muy activos: kayak, rafting, paseos a caballo, quads, paseos por los glaciares, etc. Tiene una oficina de reservas junto a la tienda de material deportivo Fjallakofinn (Clicar), en el centro de Reikiavik.

Icelandic Mountain Guides CIRCUITOS DE AVENTURA

(tel. 587 9999; www.mountainguides.is; Stórhöfði 33) Agencia especializada en alpinismo, senderismo, escalada en hielo y actividades similares. También actúa bajo el nombre de Iceland Rovers para sus circuitos en super-Jeep.

Gateway to Iceland CIRCUITOS EN AUTOBÚS

(tel. 534 4446; www.gatewaytoiceland.is) Recibe excelentes críticas de los viajeros independientes por sus circuitos en microbús y sus interesantes guías.

Bustravel CIRCUITOS EN AUTOBÚS

(tel. 511 2600; www.bustravel.is) Muy popular entre los usuarios de albergues por sus excelentes conductores-guías. Grupos grandes y precios bajos.

Go Green CIRCUITOS EN AUTOBÚS

(tel. 694 9890; www.gogreen.is) Pequeño y exclusivo operador con vehículos propulsados con metano y prácticas respetuosas con el medio ambiente.

Icelandic Knitter CIRCUITOS CULTURALES

(tel. 661 6230; www.icelandicknitter.com) En colaboración con Icelandic Mountain Guides, la diseñadora Hélène Magnússon ofrece circuitos de calceta que incluyen actividades relacionadas con el hilado, el trabajo con la lana, el diseño, el folclore y el excursionismo/turismo.

Extreme Iceland CIRCUITOS DE AVENTURA

(tel. 588 1300; www.extremeiceland.is) Circuitos en autobús, super-Jeep, quad y moto de nieve, espeleología y salidas para ver la aurora boreal.

Iceland Horizons CIRCUITOS EN AUTOBÚS

(tel. 866 7237; www.icelandhorizon.is) Operador de microbuses de solo 14 plazas; los viajeros valoran muy positivamente sus tres circuitos.

Guðmundur Jónasson Travel CIRCUITOS EN AUTOBÚSLeyenda

(Mapa; tel. 511 1515; www.gjtravel.is; Borgartún 34) Fiables excursiones de un día por la carretera de circunvalación y hasta las tierras altas.

Green Energy Travel CIRCUITOS EN AUTOBÚS

(tel. 453 6000; www.get.is) Nuevo operador para grupos pequeños; espera cambiar a vehículos de metano o biodiésel cuando esté más consolidado.

Season Tours CIRCUITOS

(tel. 863 4592; www.seasontours.is) Enorme gama de circuitos guiados, también urbanos, que exploran el paisaje, la historia, la colonización vikinga, etc.

Circuitos en super-Jeep y camionetas

Los circuitos en super-Jeep ofrecen a los grupos pequeños (4-6 personas) una experiencia más personalizada, son vehículos más rápidos y permiten llegar más lejos por terrenos accidentados. Los precios son más elevados que en autobús (36 900 ISK a Þórsmörk, 39 900 ISK al Eyjafjallajökull).

Icelandic Mountain Guides (Clicar) también ofrece viajes en super-Jeep. La oficina de turismo dispone de folletos con más opciones.

Mountaineers of Iceland CIRCUITOS DE AVENTURA

(tel. 580 9900; www.mountaineers.is) Excelentes guías, muchos de ellos con experiencia en el equipo nacional de rescate. Ofrece muchos circuitos en super-Jeep, grandes camionetas y motos de nieve, incluidos viajes en moto de nieve con desplazamientos en helicóptero.

Superjeep.is CIRCUITOS EN JEEP

(tel. 660 1499; www.superjeep.is) Amplia gama de viajes en super-Jeep con todo tipo de actividades (moto de nieve, quad, etc.).

Into the Wild CIRCUITOS EN JEEP

(tel. 866 3301; www.intothewild.is) Completa gama de excursiones en super-Jeep, desde al Círculo Dorado hasta al Eyjafjallajökull y a Landmannalaugar.

Circuitos de espeleología y por tubos de lava

Explorar el salvaje mundo subterráneo que yace bajo el terreno volcánico de Islandia es una forma maravillosa de experimentar la geología de la isla. Muchas cuevas y tubos de lava solo pueden verse mediante circuitos. Entre los principales destinos desde Reikiavik se incluyen la península de Reykjanes y la parte superior del Borgarfjörður. Arctic Adventures, Icelandic Mountain Guides y muchos operadores de circuitos en autobús y super-Jeep ofrecen salidas de espeleología. Una excursión de 3 h cuesta unas 15 900 ISK.

Inside the Volcano CIRCUITOS DE AVENTURA

(tel. 863 6640; www.insidethevolcano.com; entrada 37 000 ISK; med may-sep) Esta singular experiencia lleva a los viajeros hasta una cámara de magma totalmente intacta de hace 4000 años. Se camina 50 min hasta el cráter y desde allí grupos de cuatro personas descienden 120 m en un carro minero hasta la parte inferior de una sima que antaño borboteaba con lava ardiente. La iluminación es tenue y el tiempo en el interior está limitado. Los participantes deben ser mayores de 12 años.

Circuitos a caballo

Recorrer los campos de lava en un caballo islandés bajo el sol de medianoche resulta una experiencia inolvidable. Las granjas de caballos de los alrededores de Reikiavik y el sur ofrecen circuitos para todas las edades y niveles, y pueden recoger al viajero en el hotel. Suele haber circuitos todo el año.

Se ofrecen desde paseos de 90 min hasta circuitos de varios días, y se pueden combinar con otras actividades, como una visita al Círculo Dorado o la Laguna Azul. A veces se ofrece alojamiento en casas de huéspedes. Un paseo de 90 min cuesta entre 9000 y 12 000 ISK.

Eldhestar PASEOS A CABALLO

(tel. 480 4800; www.eldhestar.is; Vellir, Hveragerði) Cerca de Hveragerði, este operador es uno de los más consolidados de Islandia. Se cabalga por las praderas circundantes.

Íshestar PASEOS A CABALLO

(tel. 555 7000; www.ishestar.is; Sörlaskeið 26, Hafnarfjörður) Uno de los establos más grandes y antiguos del país, con paseos bien organizados por campos de lava.

Laxnes PASEOS A CABALLO

(tel. 566 6179; www.laxnes.is; Mosfellsbær) Pequeño negocio familiar dirigido por una pareja mayor. Sus sobrinos llevan a los principiantes a dar tranquilos paseos. Está de camino a Þingvellir. También ofrece circuitos combinados.

Íslenski Hesturinn PASEOS A CABALLO

(tel. 434 7979; www.theicelandichorse.is; Surtlugata 3) Con experimentados guías locales, este operador cerca de la capital presta mucha atención a la hora de asignar al viajero un caballo que se adapte a sus habilidades; grupos pequeños.

Viking Horses PASEOS A CABALLO

(tel. 660 9590; www.vikinghorses.is; Almannadalsgata 19) Este establo familiar es muy popular por sus exclusivos paseos a caballo (14 900 ISK) para grupos pequeños por la colina Hólmsheiði y los lagos circundantes.

Reykjavík Riding Center PASEOS A CABALLO

(tel. 477 2222; www.reykjavikridingcenter.is; Brekknaás 9) Lleva a grupos pequeños (menos de 10 personas) de todos los niveles por la Rauðholar (Montaña Roja) y ofrece un circuito bajo el sol de medianoche.

Circuitos de escalada en hielo y paseos por los glaciares

Caminar por un escarpado glaciar es muy emocionante. Los circuitos van hasta Sólheimajökull (Clicar), la lengua glaciar más accesible del enorme Mýrdalsjökull. Hay paseos por los glaciares todo el año; la temporada de escalada en hielo se extiende de septiembre a abril. Lo normal es pagar 20 900 ISK por un paseo corto por los glaciares y 29 900 ISK por las salidas para escalar en hielo. Resulta más barato si se está alojado cerca del glaciar y se va con guías locales.

Los operadores con sede en Reikiavik son Arctic Adventures (Clicar) e Icelandic Mountain Guides (Clicar).

ESCAPADA A GROENLANDIA

En avión se tardan menos de 2 h de Reikiavik a Groenlandia. En verano, Air Iceland (www.airiceland.is) ofrece circuitos regulares a Kulusuk, en el este de Groenlandia (desde 104 000 ISK). En una isla montañosa, entre tonos azules y blancos, Kulusuk solo cuenta con 250 habitantes. Esta aldea con casas de madera de vivos colores y su bahía cubierta de hielo aparecen ante los ojos de los excursionistas durante la aproximación a pie desde el aeropuerto. Aunque la demostración de la tradicional danza del tambor groenlandesa es un poco kitsch, el resto de la experiencia es genial.

Greenland Travel (tel. +45 7873 5069; www.greenland-travel.com) ofrece circuitos de varios días.

Circuitos en ‘quad’

Exploran los campos de lava de la península de Reykjanes. Muchos operadores de circuitos en autobús y de actividades (como Arctic Adventures y Reykjavík Excursions) ofrecen opciones en quad. Una excursión de 1 h suele costar unas 10 900 ISK por persona si van dos personas en un quad y 14 400 ISK si se va solo. Un safari de 6 h cuesta unas 42 000 ISK.

ATV Adventures CIRCUITOS EN QUAD

(tel. 857 3001; www.atv4x4.is; Tangasund 1, Grindavík; desde 9900 ISK/persona) Enorme gama de circuitos en quad y en buggy, y combinaciones de los mismos, por la península de Reykjanes, con recogida en Keflavík o Reikiavik. Se necesita permiso de conducir.

Quad Safari CIRCUITOS EN QUAD

(tel. 414 1533; www.quad.is; Mosfellsbær) Caras excursiones en quad por las colinas cerca de Mosfellsbær. Las salidas vespertinas ofrecen vistas de la puesta de sol y las luces de la ciudad.

Circuitos de ‘rafting’ y en lanchas motoras

El río Hvítá, a lo largo del Círculo Dorado, es el principal destino para navegar en lanchas motoras y practicar rafting cerca de Reikiavik. Muy divertidos para las familias, estos viajes salen de Reykholt (Clicar) pero ofrecen recogida en Reikiavik.

Circuitos de submarinismo y buceo

Islandia ofrece algunas de las opciones de submarinismo y buceo más singulares del mundo. Los siguientes operadores ofrecen inmersiones en Silfra, una grieta llena de agua cristalina cerca de Þingvellir, en el Círculo Dorado. Es imprescindible reservar con antelación; los operadores pueden recoger al viajero en Reikiavik o encontrarse con él en el destino. En junio y julio hay inmersiones nocturnas.

Calcúlese unas 19 990 ISK por una sesión de buceo y 34 990 ISK por dos inmersiones de submarinismo. Para hacer submarinismo se requiere una certificación PADI.

Algunas de las agencias más grandes de circuitos de actividades también ofrecen submarinismo.

Dive.is SUBMARINISMO

(tel. 578 6200; www.dive.is; 2 inmersiones en Þingvellir 34 990 ISK) El operador más antiguo y consolidado de Islandia ofrece submarinismo, buceo y circuitos combinados.

Scuba Iceland SUBMARINISMO

(tel. 892 1923; www.scuba.is; 2 inmersiones en Þingvellir 34 990 ISK) Con muy buena reputación por sus circuitos para grupos pequeños, ofrece inmersiones en Silfra, Strýtan (chimeneas geotermales y estalagmitas) y en un pecio en Eyjafjörður (circuito de 2 días 60 000 ISK).

Circuitos en moto de nieve

Aunque la mayor parte de las opciones de moto de nieve quedan lejos de la capital, varios operadores van hasta el cercano Langjökull. No hay viajes de un día al Mýrdalsjökull y los viajes de un día al Vatnajökull se efectúan por aire. Una hora en moto de nieve cuesta unas 19 000 ISK por persona si van dos en la moto y 24 000 ISK si se va solo. Los mejores operadores de Reikiavik son Mountaineers of Iceland (Clicar) y Arctic Adventures (Clicar).

Circuitos para ver la aurora boreal

En invierno muchas empresas de circuitos en autobús y de actividades ofrecen salidas a las zonas rurales para que las luces de las ciudades no interfieran en la visión de la aurora boreal. Los viajes duran unas 4 h, normalmente de 22.00 a 2.00. Como es imposible saber cuándo se podrá ver la aurora boreal, se recomienda pasar una noche o dos en el campo para aumentar las posibilidades de verla.

Si no se está en Islandia en la época de auroras boreales, se puede disfrutar de una experiencia multimedia en Aurora Reykjavík (Clicar).

Circuitos aéreos

Existe la posibilidad de realizar circuitos y viajes de un día por aire hasta destinos como el lago Mývatn, los fiordos del oeste, las humeantes tierras de la costa sur y las tierras altas, las islas Vestman e incluso Groenlandia.

Eagle Air Iceland CIRCUITOS AÉREOSLeyenda

(Mapa; tel. 562 4200; www.eagleair.is; aeropuerto nacional de Reikiavik) Vuelos turísticos sobre volcanes y glaciares y cinco rutas fijas desde Reikiavik: islas Vestman, Höfn, Húsavík y, en los fiordos del oeste, Bíldudalur y Gjögur.

Air Iceland CIRCUITOS AÉREOS

(tel. 570 3030; www.airiceland.is; aeropuerto nacional de Reikiavik) La línea aérea nacional más grande de Islandia ofrece desde Reikiavik y Akureyri una amplia combinación de circuitos de un día por Islandia en autobús y por aire con actividades como excursionismo, rafting, paseos a caballo, observación de ballenas y visitas a glaciares. También opera circuitos de un día a Groenlandia y las islas Feroe.

Atlantsflug CIRCUITOS AÉREOS

(tel. 854 4105; www.flightseeing.is; aeropuerto nacional de Reikiavik) Circuitos turísticos aéreos desde Reikiavik, el aeropuerto Bakki y Skaftafell. Desde el aeropuerto de Reikiavik se puede sobrevolar el cráter del Eyjafjallajökull o la península de Reykjanes, o realizar un viaje de un día con circuitos por Skaftafell y el lago glaciar Jökulsárlón.

Reykjavík Helicopters CIRCUITOS AÉREOS

(tel. 589 100; www.rehe.is; aeropuerto nacional de Reikiavik; circuitos desde 69 000 ISK) Viajes en helicóptero a muchos destinos, incluidos volcanes como el Eyjafjallajökull y el Hekla, y a Glymur, la cascada más alta de Islandia.

Norðurflug CIRCUITOS AÉREOS

(tel. 562 2500; www.helicopter.is) Vuelos en helicóptero sobre Reikiavik y sobre cráteres, cascadas, glaciares, etc. Su amplia gama de viajes incluye los fiordos del oeste, el Mývatn y el Askja.

Fiestas y celebraciones

Los habitantes de Reikiavik celebran una gran cantidad de fiestas. Para un listado mes a mes, véase Clicar.

Dónde dormir

En Reikiavik abundan los albergues, gistiheimili (casas de huéspedes) de precio medio y sencillos hoteles de negocios, y no dejan de surgir apartamentos y hoteles-boutique de precio alto. De junio a agosto todo se llena, por lo que hay que reservar. Los precios suelen ser caros. Albergues y campings resultan más económicos. Los apartamentos para estancias cortas ofrecen la mejor relación calidad-precio. La mayor parte de los sitios abren todo el año y muchos ofrecen descuentos en línea, sobre todo de octubre a abril.

Muchas casas de huéspedes disponen de habitaciones con baños, cocinas y salones de TV compartidos. Algunas ofrecen alojamiento en sacos de dormir.

Casco viejo y norte del Tjörnin

Salvation Army Guesthouse ALBERGUE €Leyenda

(Mapa; tel. 561 3203; www.guesthouse.is; Kirkjustræti 2; dc/i/d desde 3500/9500/13 900 ISK; jun-ago; ) Habitaciones sencillas y limpias de muchos tamaños. Al salir por la puerta se tiene todo Reikiavik a los pies. La ropa de cama cuesta 900 ISK.

Hótel Borg HOTEL DE LUJO €€€Leyenda

(Mapa; tel. 551 1440; www.hotelborg.is; Pósthússtræti 9-11; d desde 43 600 ISK; ) Histórico hotel de 1930 que ha sido renovado con una elegante decoración, suelos de parqué, cabeceros de piel y TV de pantalla plana. Ofrece una opulenta suite de dos plantas con vistas panorámicas. El restaurante gourmet Borg estaba cerrado por obras y tenía prevista su reapertura en mayo del 2015 bajo la dirección del chef Völundur Völundarson; su bistró Nora Magasin está al lado.

Kvosin Downtown Hotel APARTAMENTOS €€€Leyenda

(Mapa; tel. 571 4460; www.kvosinhotel.is; Kirkjutorg 4; apt desayuno incl. 43 200-65 000 ISK; ) Modernos apartamentos de lujo de todos los tamaños con una excelente ubicación. Todos disponen de cafeteras Nespresso y comodidades modernas. El precio incluye el desayuno en el cercano Bergsson Mathús (Clicar).

Hótel Reykjavík Centrum HOTEL €€€Leyenda

(Mapa; tel. 514 6000; www.hotelcentrum.is; Aðalstræti 16; d y apt 25 600-69 400 ISK; ) Hotel con un aire alegre en dos céntricos e históricos edificios unidos por entreplantas y un tejado de cristal. Sus 89 habitaciones y apartamentos cuentan con mininevera, cafetera y televisión por satélite. Los precios en línea varían mucho según las fechas.

City Center Hotel HOTEL €€€Leyenda

(Mapa; tel. 571 1400; www.citycenterhotel.is; Austurstræti 6; d desde 30 800 ISK; ) Hotel moderno y céntrico con habitaciones con TV y minibar; las que están en la 5ª planta tienen balcón. En la planta baja se halla el Micro Bar (Clicar).

CenterHótel Plaza HOTEL €€€Leyenda

(Mapa; tel. 595 8550; www.plaza.is; Aðalstræti 4; d desayuno incl. desde 34 000 ISK; ) Hotel con una céntrica y pintoresca ubicación en el casco viejo. Recién renovado, forma parte de la cadena CenterHótel y ofrece habitaciones tipo hotel de negocios, con suelos de madera pulida y geniales vistas desde las plantas superiores.

Radisson Blu 1919 Hotel HOTEL €€€Leyenda

(Mapa; tel. 599 1000; www.radissonblu.com; Pósthússtræti 2; d desde 40 400 ISK; ) Aunque forma parte de una gran cadena, este hotel-boutique rebosa estilo. Sus habitaciones cuentan con grandes camas y TV de pantalla plana. También dispone de suites al final de sus escaleras de hierro forjado.

Puerto Viejo

Reykjavík Downtown Hostel ALBERGUE €Leyenda

(Mapa; tel. 553 8120; www.hostel.is; Vesturgata 17; dc 4/10 camas 7900/5700 ISK, d con/sin baño 23 800/20 700 ISK; ) Muy limpio, acogedor y bien dirigido, dispone de un servicio amable, cocina para huéspedes y excelentes habitaciones. Hace descuentos de 700 ISK a los miembros de HI.

Guesthouse Butterfly PENSIÓN €€Leyenda

(Mapa; tel. 894 1864; www.butterfly.is; Ránargata 8a; d con/sin baño 22 500/17 850 ISK; med may-ago; ) En una tranquila y céntrica calle residencial, luce un llamativo mural y cuenta con habitaciones limpias con un mobiliario sencillo y cocina para los huéspedes. Los amables propietarios islandeses-noruegos ofrecen también dos apartamentos con cocina y balcón (26 960 ISK) en la planta superior.

Álfhóll Guesthouse PENSIÓN €€Leyenda

(Mapa; tel. 898 1838; www.alfholl.is; Ránargata 8; i/d/tr sin baño 13 500/18 500/23 000 ISK, d 23 000 ISK, apt 27 000-34 000 ISK; med may-ago; ) Su nombre significa “Casa de Elfos” y sus cuidadas habitaciones con lavabo están limpias y son modernas.

Three Sisters APARTAMENTOS €€Leyenda

(Þrjár Systur; Mapa; tel. 565 2181; www.threesisters.is; Ránargata 16; apt desde 24 500 ISK; med may-ago; ) Un antiguo pescador dirige este establecimiento de la parte vieja de Reikiavik. Consta de ocho estudios-apartamentos con cocina, camas cómodas y TV de pantalla plana.

Icelandair Hotel Reykjavík Marina HOTEL-BOUTIQUE €€€Leyenda

(Mapa; tel. 560 8000; www.icelandairhotels.is; Mýrargata 2; d 27 800-35 800 ISK; ) Este gran hotel de diseño pronto incorporará una nueva ala. Ofrece habitaciones pequeñas con fascinantes obras de arte, elegantes elementos náuticos, comodidades modernas e inteligentes soluciones para aprovechar el espacio. Las habitaciones del ático que dan al puerto gozan de excelentes vistas del mar. Alberga el muy de moda Slippbarinn (Clicar).

Ocean Comfort Apartments APARTAMENTOS €€€Leyenda

(Mapa; tel. 571 7555; www.oceancomfort.is; Tryggvagata 18b; apt 31 000-54 000 ISK; ) Estos apartamentos muy cercanos al paseo marítimo ofrecen vistas del mar y un confortable estilo de vida familiar. Disponen de balcón y lavadora, además de todo tipo de comodidades modernas. Los que gozan de vistas al mar cuestan a partir de 37 000 ISK.

Black Pearl APARTAMENTOS €€€Leyenda

(Mapa; tel. 527 9600; www.blackpearlreykjavik.com; Tryggvagata 18 y 18c; apt 61 200-155 400 ISK; ) Estos nuevos apartamentos de lujo ocupan varios edificios negros cerca del paseo marítimo. Su recepción ofrece servicio completo (aparcacoches, lavandería, cuidado de niños), pero sus espaciosos apartamentos, con una bonita decoración, enormes camas, muebles de diseño, balcón y capacidad para entre dos y seis personas, ofrecen independencia. Algunos disfrutan de vistas al mar.

ESTANCIAS CORTAS

El desorbitado precio de los alojamientos en verano ha hecho que los habitantes de los mejores barrios de la capital alquilen sus apartamentos o habitaciones para estancias cortas. Los precios suelen ser buenos, pero no hay servicio de limpieza ni de conserjería. Se aconseja Airbnb (www.airbnb.com) y Couchsurfing (www.couchsurfing.org), y buscar en el céntrico distrito 101.

Laugavegur y este del Tjörnin

KEX Hostel ALBERGUE €Leyenda

(Mapa; tel. 561 6060; www.kexhostel.is; Skúlagata 28; dc 4/16 camas 6900/3900 ISK, d con/sin baño 28 500/19 700 ISK; ) Favorito entre los mochileros y popular lugar de reunión local, se trata de un enorme albergue con mucho estilo y ambiente. No es tan formal como otros albergues y tiene pocos baños para tantos huéspedes, pero goza de un bar-restaurante con vistas al mar y un patio interior.

Hlemmur Square ALBERGUE, HOTEL €Leyenda

(Mapa; tel. 415 1600; www.hlemmursquare.com; Laugavegur 105; dc/d desde 5000/38 000 ISK; ) Este nuevo establecimiento ofrece dormitorios colectivos de varios tamaños con ropa de cama almidonada, así como lujosas y espaciosas habitaciones dobles con camas king-size, algunas con balcón y vistas al mar. Cuenta con baños modernos, un ambiente animado y un espacioso vestíbulo-café en la planta baja.

Loft Hostel ALBERGUE €Leyenda

(Mapa; tel. 553 8140; www.lofthostel.is; Bankastræti 7; dc/d desde 6650/23 800 ISK; ) A gran altura por encima de toda la acción en la ajetreada Bankastræti, atrae a una clientela joven, incluidos habitantes locales que frecuentan su popular bar y café con terraza. Ofrece dormitorios con baño privado y ropa de cama. Hay descuentos de 700/2800 ISK por dormitorio/habitación doble para los miembros de HI.

Reykjavík Hostel Village ALBERGUE €Leyenda

(Mapa; tel. 552 1155; www.hostelvillage.is; Flókagata 1; dc/d/c sin baño desde 6200/15 250/23 000 ISK; ) Dormitorios colectivos y habitaciones individuales, dobles y cuádruples con nevera y tetera en cinco sitios. También ofrece algunos apartamentos. La ropa de cama para los dormitorios cuesta 1500 ISK.

Reykjavík Backpackers ALBERGUE €Leyenda

(Mapa; tel. 578 3700; www.reykjavikbackpackers.com; Laugavegur 28; dc/d desde 4990/17 490 ISK; ) Aunque el Bunk Bar, a nivel de la calle, parece muy atractivo, los dormitorios de este céntrico albergue están un poco ajados. Un edificio en la parte de atrás cuenta con habitaciones dobles más nuevas. Tiene cocina para huéspedes.

Room With A View APARTAMENTOS €€Leyenda

(Mapa; tel. 552 7262; www.roomwithaview.is; Laugavegur 18; apt 24 400-67 940 ISK; ) Este céntrico apartotel ofrece lujosos estudios y apartamentos de entre uno y cuatro dormitorios (¡para hasta 10 personas!) decorados en estilo escandinavo con pequeñas cocinas, reproductores de CD, TV y lavadoras. Gozan de vistas al mar o a la ciudad y acceso a un solárium y un jacuzzi. Para más detalles, consúltese su web. El único inconveniente es el ruido de la vida nocturna los viernes y sábados.

Grettisborg Apartments APARTAMENTOS €€Leyenda

(Mapa; tel. 694 7020; www.grettisborg.is; Grettisgata 53b; apt desde 25 500 ISK; ) Modernos estudios y apartamentos en tonos grises con excelente mobiliario y elegantes armarios empotrados dignos de una revista escandinava de diseño del hogar.

OK Hotel HOTEL-BOUTIQUE €€Leyenda

(Mapa; tel. 578 9850; booking@apartmentk.is; Laugavegur 74; estudios desde 25 000-93 000 ISK; ) Ofrece habitaciones decoradas de forma individual, como la Mona Lisa, con geniales muebles desparejados y obras de arte de La Giaconda en las paredes. Sus estudios para entre dos y seis personas cuentan con minicocinas. El K-Bar (Clicar), en la planta baja, es muy popular. Algunos huéspedes se han quejado de que el servicio es poco atento.

REY Apartments APARTAMENTOS €€Leyenda

(Mapa; tel. 771 4600; www.rey.is; Grettisgata 2a; apt 26 500-54 300 ISK; ) Opción muy práctica con una amplia gama de modernos apartamentos.

Galtafell Guesthouse PENSIÓN €€Leyenda

(Mapa; tel. 551 4344; www.galtafell.com; Laufásvegur 46; d/apt desayuno incl. desde 18 500/29 300 ISK; ) Histórica mansión reformada en un tranquilo barrio junto al lago. Sus cuatro apartamentos de un dormitorio tienen cocina y acogedoras salas de estar. Tres habitaciones dobles comparten una cocina comunitaria. El jardín y las zonas de acceso son encantadores.

Forsæla Apartmenthouse PENSIÓN, APARTAMENTOS €€Leyenda

(Mapa; tel. 551 6046; www.apartmenthouse.is; Grettisgata 33b; d sin baño desayuno incl. 12 200 ISK, apt/casa desde 36 000/78 000) Lo mejor de esta encantadora opción en el centro de Reikiavik es una casa de madera y hojalata de hace 100 años para entre cuatro y ocho personas con todo tipo de comodidades modernas. Tiene tres apartamentos con pequeños y acogedores dormitorios, sala de estar, cocina y lavadora. También ofrece alojamiento en B&B con baños compartidos. Estancia mínima de tres noches en los apartamentos y la casa.

Castle House & Embassy Apartments APARTAMENTOS €€Leyenda

(Mapa; tel. 511 2166; www.hotelsiceland.net; Skálholtsstígur 2a; apt desde 20 800 ISK; ) Céntricos, agradables y tranquilos apartamentos independientes. Cuenta con dos ubicaciones: Embassy Apartments (Mapa; Garðastræti 40) en el lado noroeste del Tjörnin y Castle House en el este.

Villa PENSIÓN €€Leyenda

(Mapa; tel. 823 1268; www.villa.is; Skólavörðustígur 30; d 20 200-24 800 ISK; ) El famoso arquitecto Guðjón Samúelsson diseñó esta mansión con una ubicación insuperable en la animada calle comercial que conduce hasta otra de sus creaciones: la Hallgrímskirkja. Sus habitaciones recién renovadas lucen muebles blancos con toques de color.

Guesthouse Óðinn PENSIÓN €€Leyenda

(Mapa; tel. 561 3400; www.odinnreykjavik.com; Óðinsgata 9; i/d sin baño desayuno incl. 14 500/18 900 ISK, d/apt 23 800/39 600 ISK; jun-ago; ) Establecimiento familiar con sencillas habitaciones blancas y alegres cuadros en las paredes. El bufé de desayuno se sirve en una sala con vistas al mar. También ofrece apartamentos de uno y dos dormitorios.

Sunna Guesthouse PENSIÓN €€Leyenda

(Mapa; tel. 511 5570; www.sunna.is; Þórsgata 26; d/apt desayuno incl. desde 24 800/29 200 ISK; ) Todos sus apartamentos y habitaciones son sencillos y soleados, con parqué de color miel. Varios de la parte delantera gozan de vistas de la Hallgrímskirkja. Las familias pueden escoger entre los estudios y los espaciosos apartamentos para ocho personas.

Hótel Leifur Eiríksson HOTEL €€Leyenda

(Mapa; tel. 562 0800; www.hotelleifur.is; Skólavörðustígur 45; d desayuno incl. desde 26 000 ISK) Hotel en la artística Skólavörðustígur, frente a la Hallgrímskirkja. Más de la mitad de sus 47 habitaciones brindan excelentes vistas de la iglesia. Las habitaciones son bastante pequeñas y básicas, pero se paga por la ubicación.

Hótel Frón HOTEL €€Leyenda

(Mapa; tel. 511 4666; www.hotelfron.is; Laugavegur 22a; d/estudio desayuno incl. desde 27 000/28 000 ISK; ) Este básico hotel azul goza de una excelente ubicación con vistas a Laugavegur, aunque las habitaciones de la parte delantera pueden ser muy ruidosas los fines de semana. La nueva ala acoge buenas habitaciones dobles, grandes estudios con cocina y un apartamento familiar; las habitaciones más antiguas son menos inspiradoras.

4th Floor Hotel PENSIÓN €€Leyenda

(Mapa; tel. 511 3030; www.4thfloorhotel.is; Laugavegur 101; d con/sin baño desayuno incl. desde 21 600/18 500 ISK, apt desde 38 500 ISK; ) En el extremo de la estación de autobuses de Hlemmur en Laugavegur, ofrece desde pequeñas habitaciones económicas con baño compartido y habitaciones más grandes con baño privado (cuatro con vistas al mar y dos con balcón) hasta elegantes estudios-apartamentos.

Snorri’s Guesthouse PENSIÓN €€Leyenda

(Mapa; tel. 552 0598; www.guesthousereykjavik.com; Snorrabraut 61; d con/sin baño 22 600/16 400 ISK; ) En la esquina de la gran Snorrabraut, este edificio recubierto de guijarros ofrece habitaciones en tonos apagados muy bien conservadas. Las más caras habitaciones ‘familiares’ y su amable propietario lo convierten en una buena opción.

Baldursbrá Guesthouse PENSIÓN €€Leyenda

(Mapa; tel. 552 6646; http://notendur.centrum.is/~heijfis; Laufásvegur 41; d desayuno incl. desde 18 000 ISK; ) Pequeño establecimiento en una tranquila calle cerca del Tjörnin, muy popular por sus confortables habitaciones con lavabo. Cuenta con sala de estar-salón con TV, jardín con hot-pot y barbacoa. Algunos alaban la amabilidad de sus propietarios; otros, todo lo contrario.

Reykjavík Residence APARTAMENTOS €€€Leyenda

(Mapa; tel. 561 1200; www.rrhotel.is; Hverfisgata 45; apt desde 29 300 ISK; ) En estas dos históricas mansiones reformadas se respira el lujoso ambiente del centro, con ropa de cama almidonada, un atento servicio y una iluminación dorada. Ofrece muchos tipos de alojamiento, desde suites y estudios con pequeñas cocinas hasta apartamentos de dos y tres dormitorios, todos ellos con comodidades modernas.

CenterHótel Arnarhvoll HOTEL €€€Leyenda

(Mapa; tel. 595 8540; www.centerhotels.com; Ingólfsstræti 1; d desde 34 700 ISK; ) Lujoso hotel en el paseo marítimo con vistas de la bahía y el monte Esja. Sus habitaciones de diseño escandinavo con grandes ventanas permiten que entre la encantadora luz nórdica; merece la pena pagar por una habitación con vistas al mar. Las habitaciones son un poco pequeñas, pero las confortables camas lo compensan con creces. Una pequeña sauna y baño de vapor, y el bar Ský, le añaden un toque de clase.

CenterHótel Þingholt HOTEL-BOUTIQUE €€€Leyenda

(Mapa; tel. 595 8530; www.centerhotels.com; Þingholtsstræti 3-5; d desde 40 000 ISK, ste desde 61 700 ISK; ) Uno de los hoteles-boutique más distintivos y con más carácter de Reikiavik, diseñado por la arquitecta Gulla Jónsdóttir con materiales naturales. Las acogedoras habitaciones lucen iluminación ambiental, elegantes suelos de color gris oscuro, y muebles y cabeceros de cuero negro; algunas tienen elegantes bañeras.

Alda Hotel HOTEL-BOUTIQUE €€€Leyenda

(Mapa; tel. 553 9366; www.aldahotel.is; Laugavegur 66-68; d 34 900-59 600 ISK; ) Este nuevo y elegante hotel en el centro de Reikiavik ofrece habitaciones con todo tipo de comodidades modernas. Dispone de gimnasio, spa y un espacioso lounge. Todas las habitaciones de lujo de la 4ª planta tienen balcón, casi todas las suites cuentan con dos baños y algunas habitaciones gozan de vistas al mar.

Hótel Holt HOTEL DE LUJO €€€Leyenda

(Mapa; tel. 552 5700; www.holt.is; Bergstaðastræti 37; d desde 39 500 ISK; ) Construido en la década de 1960 como uno de los primeros hoteles de Reikiavik, luce cuadros, dibujos y esculturas originales (alberga la colección privada de arte más grande de Islandia) y una cálida decoración. En la planta baja, contiguo al excelente Gallery Restaurant (Clicar), un atractivo bar-biblioteca en tonos ámbar ofrece una gran selección de whiskies de una sola malta.

Hótel Óðinsvé HOTEL €€€Leyenda

(Mapa; tel. 511 6200; www.hotelodinsve.is; Þórsgata 1; d desde 33 600 ISK; ) Hotel con mucha personalidad y 43 soleadas habitaciones con suelos de madera, obras de arte originales y muebles clásicos. Algunas están a varias alturas, otras cuentan con balcón y muchas tienen bañera.

Sur del centro

Icelandair Hotel Natura HOTEL €€Leyenda

(Mapa; tel. 444 4503; www.icelandairhotels.com; Nauthólsvegur 52; d 26 800-35 800 ISK; ) Un poco apartado, este gran hotel con habitaciones modernas, obras de arte locales y productos de baño Sóley, es ideal para los que vayan a utilizar el aeropuerto nacional.

Laugardalur

Reykjavík City Hostel ALBERGUE €Leyenda

(Mapa; tel. 553 8110; www.hostel.is; Sundlaugavegur 34; dc/d desde 4150/17 900 ISK; ) El primer albergue de Reikiavik es un gran complejo respetuoso con el medio ambiente y con un animado ambiente mochilero. Está 2 km al este del centro en Laugardalur, al lado del camping y la piscina; el Flybus y muchos operadores de circuitos ofrecen transporte hasta allí. Ofrece alquiler de bicicletas, tres cocinas para huéspedes y una espaciosa terraza entarimada. Descuentos de 700 ISK para los miembros de HI y de 1500 ISK para los niños entre 4 y 12 años.

Reykjavík Campsite CAMPING €Leyenda

(Mapa; tel. 568 6944; www.reykjavikcampsite.is; Sundlaugavegur 32; parcelas por adulto/niño 1500 ISK/gratis; med may-med sep; ) El único camping de Reikiavik, 2 km al este del centro en Laugardalur, junto a la piscina y el City Hostel, es muy popular en verano. Puede albergar 650 personas en tres zonas de acampada. Ofrece duchas gratis, alquiler de bicicletas (3500 ISK/5 h), cocinas y barbacoas.

Hilton Reykjavík Nordica HOTEL €€Leyenda

(Mapa; tel. 444 5000; www.hilton.com; Suðurlandsbraut 2; d desde 26 465 ISK; ) Luce un espacioso y elegante diseño escandinavo, dispone de servicio de habitaciones las 24 h, un gimnasio, un spa y el restaurante gourmet Vox (Clicar). Las luminosas habitaciones cuentan con enormes camas; las de las plantas superiores brindan geniales vistas al mar. Queda a unos 2 km del centro, cerca de Laugardalur, pero el precio incluye bonos de autobús.

Dónde comer

En Reikiavik se ofrece desde perritos calientes para llevar hasta platos gourmet servidos en mesas con manteles blancos. Muchas marisquerías y restaurantes islandeses o de nueva cocina nórdica sirven variaciones de platos de cordero y pescados locales, pero la capital también es el principal lugar para disfrutar de cocina internacional.

También goza de una increíble cultura y escena de cafés. Sus acogedoras cafeterías son ideales para tomar un café matutino o un almuerzo ligero, pero cuando llega la noche muchos se transforman; el café se convierte en cerveza, aparecen DJ y de repente uno está en un fabuloso bar. Algunos restaurantes también pasan a ser bares abiertos hasta tarde: sus cocinas cierran a las 22.00 y la fiesta se alarga hasta la madrugada.

El mercadillo Kolaportið (Clicar) cuenta con una sección de alimentos tradicionales islandeses.

CONSUMO DE BALLENA, TIBURÓN Y FRAILECILLO

Muchos restaurantes y operadores de circuitos ofrecen ballena (hvál/hvalur), tiburón fermentado (hákarl) y frailecillo (lundi). Téngase en cuenta que lo que puede ser sostenible para una población de 325 000 islandeses se convierte en una amenaza para las especies y los ecosistemas cuando hay implicados 1 000 000 de turistas al año. Algunas cifras:

Los turistas consumen el 35-40% de la carne de ballena islandesa.

El 75% de los islandeses no compran carne de ballena.

El 80% del rorcual aliblanco se desecha tras su captura.

Los rorcuales comunes están en peligro de extinción.

El Ministerio de Industria e Innovación de Islandia sostiene que la pesca por debajo del 1% del stock local de ballenas es sostenible, a pesar de las protestas internacionales.

El estado del tiburón de Groenlandia, que se usa para el hákarl, es de “casi en peligro de extinción”.

En el 2003 había 8 millones de frailecillos en Islandia; en el 2014 solo unos 5 millones.

Cuando se escribió esta guía, los frailecillos islandeses estaban experimentando un enorme fracaso reproductivo en sus colonias más grandes en las islas Vestman.

Aunque en esta guía se incluyen restaurantes que ofrecen estas carnes, el viajero puede optar por no pedirlas; www.icewhale.is/whale-friendly-restaurants lista los lugares donde no sirven carne de ballena.

Casco viejo y norte del Tjörnin

Bergsson Mathús CAFÉ €Leyenda

(Mapa; tel. 571 1822; www.bergsson.is; Templarasund 3; principales 1300-2200 ISK; 7.00-19.00 lu-vi, hasta 17.00 sa y do; ) Establecimiento muy popular que ofrece pan casero, productos agrícolas frescos y copiosos platos del día de almuerzo. Los fines de semana los locales hojean revistas, cotillean y devoran deliciosos brunches.

Bæjarins Beztu PERRITOS CALIENTES €Leyenda

(Mapa; www.bbp.is; Tryggvagata; perritos calientes 380 ISK; 10.00-2.00 do-ju, hasta 4.30 vi y sa; ) Los mejores perritos calientes de la ciudad se sirven en este camión cerca del puerto; entre sus clientes se cuentan Bill Clinton y muchos noctámbulos. Para pedir el popular perrito con mostaza dulce, ketchup y cebolla crujiente, hay que decir Eina með öllu (“Uno con todo”).

Lobster Hut PESCADO €

(Mapa; Lækergata esq. Tryggvagata; principales 990-1890 ISK; 11.00-20.00) En este pequeño camión de comida se sirven sándwiches, sopas y ensaladas de langosta para comer sobre la marcha. Si el camión no está en Tryggvagata, búsquese en la esquina de Hverfisgata.

Jómfrúin SANDWICHERÍA €

(Mapa; tel. 551 0100; www.jomfruin.is; Lækjargata 4; sandwiches desde 1690 ISK; 11.00-18.00) Muchos daneses acuden a este sencillo local especializado en smørrebrød, tradicionales sándwiches daneses abiertos con todo tipo de ingredientes nórdicos.

Hlölla Bátar COMIDA RÁPIDA €

(Mapa; www.hlollabatar.com; Ingólfstorg; bocadillos 900-1600 ISK; 11.00-2.00 do-ju, 10.00-7.00 vi y sa) Para comer algo típicamente local no hay nada como un grasiento bocadillo en la plaza Ingólfstorg.

Nora Magasin BISTRÓ €€

(Mapa; tel. 578 2010; Pósthússtræti 9; principales 1900-2500 ISK; 11.30-1.00 do-ju, hasta 3.00 vi y sa) Este moderno y ajetreado bistró-bar sirve una sabrosa gama de hamburguesas, ensaladas y platos principales de pescado fresco concebidos por el popular chef Völundur Völundarson. Ofrece café y cócteles toda la noche, pero la cocina cierra a las 22.00 o 23.00.

Laundromat Café INTERNACIONAL €€

(Mapa; www.thelaundromatcafe.com; Austurstæti 9; principales 1000-2700 ISK; 8.00-24.00 lu-mi y do, hasta 1.00 ju y vi, 10.00-1.00 sa; ) Este café de una popular cadena danesa atrae tanto a locales como a viajeros que devoran copiosos platos en un alegre entorno rodeado de ajados libros. Los fines de semana se aconseja el “Dirty Brunch” (2690 ISK) para recuperarse de la resaca de la noche anterior. En el sótano hay lavadoras y secadoras (lavado/secado de 15 min 500/100 ISK).

Við Tjörnina ISLANDESA €€

(Mapa; tel. 551 8666; www.vidtjornina.is; Vonarstræti, Raðhús; 3600-4600 ISK; 12.00-17.00 y 18.00-22.00) Recién reubicado en el ayuntamiento, rodeado de ventanas y con vistas al lago, este prestigioso restaurante sirve pescado y marisco islandés y otros platos regionales, como filete de cordero con cebada. De día es un tranquilo café.

Icelandic Fish & Chips BIOLÓGICA, PESCADO €€

(Mapa; tel. 511 1118; www.fishandchips.is; Tryggvagata 11; pescado 1450 ISK; 11.30-21.00) Se elige un pescado y lo rebozan con harina de espelta. Se puede acompañar de cerveza local, ensaladas bio (750-950 ISK) y salsas con base de skyr (p. ej., de romero o manzana verde; 280 ISK) que le dan un toque alegre.

Café Paris INTERNACIONAL €€

(Mapa; tel. 551 1020; www.cafeparis.is; Austurstræti 14; principales 2300-5300 ISK; 8.00-1.00 do-ju, hasta 2.00 vi y sa; ) Uno de los principales puntos para observar a la gente, sobre todo en verano, cuando sus mesas al aire libre invaden la plaza Austurvöllur, y por la noche, cuando la música y las copas de vino invaden el interior tapizado de cuero. Su selección de sándwiches, ensaladas y hamburguesas está muy por debajo de su ambiente.

Grillmarkaðurinn FUSIÓN €€€

(Mapa; tel. 571 7777; www.grillmarkadurinn.is; Lækargata 2a; principales 4200-7200 ISK) Brinda una experiencia gastronómica inolvidable desde el momento en que uno entra en su atrio de cristal con lámparas de globo doradas hasta que uno pide el primer cóctel, y luego a lo largo de toda la comida. Un servicio impecable ofrece excelente comida con ingredientes islandeses preparados con una gran imaginación culinaria por chefs geniales.

El menú de degustación (9400 ISK) consta de una espectacular muestra de sus mejores platos.

Fiskfélagið INTERNACIONAL €€€

(Mapa; www.fishcompany.is; Vesturgata 2a; principales almuerzo 1600-2800 ISK, cenas 3800-5400 ISK; 11.30-14.00 y 18.00-23.30) Toma recetas islandesas de pescado y marisco y les da un toque innovador con una gran variedad de ingredientes de diferentes países, desde coco de Fiyi hasta chorizo español. El íntimo comedor de piedra y madera luce apliques de cobre y un extravagante mobiliario.

Compra de alimentos

10-11 SUPERMERCADOLeyenda

(Mapa; Austurstræti 17; 24 h) Los omnipresentes 10-11 son similares a los 7-Eleven; están abiertos toda la noche y son caros. Existen otras sucursales en Barónsstígur (Mapa; Barónsstígur 4; 24 h), Borgartún (Mapa; Borgartún 26; 24 h) y Laugalækur (Mapa; Laugalækur 9; 24 h).

INDISPENSABLE

CULTURA CAFETERA DE REIKIAVIK

En Reikiavik se toman el café muy en serio; se puede tomar tranquilamente en alguno de los muchos sitios encantadores o beberlo sobre la marcha.

Babalú (Mapa; tel. 555 8845; Skólavörðustígur 22a; 8.00-21.00; ) El principal atractivo de este agradable café, con muchos libros y juegos de mesa, son sus productos horneados, sus terrazas y sus cómodos sofás. Sus sándwiches están bien, pero son mejores su pastel de chocolate y su crumble de manzana caseros.

Reykjavík Roasters (Mapa; www.reykjavikroasters.is; Kárastígur 1; 8.00-18.00 lu-vi, 9.00-19.00 sa y do) En este pequeño y moderno local se toman el café muy en serio. Cuando hace bueno sacan un puñado de mesas de madera a la plaza pavimentada. Se aconseja un perfecto café con leche con un cruasán.

Kaffi Mokka (Mapa; tel. 552 1174; www.mokka.is; Skólavörðustígur 3a; 9.00-18.30) La decoración del café más antiguo de Reikiavik apenas ha cambiado desde la década de 1950; sus lámparas de cobre y columnas de mosaico originales pueden parecer genialmente retros o muy cutres. Su variada clientela disfruta de su selección de sándwiches, cafés y gofres.

Café Haiti (Mapa; tel. 588 8484; www.cafehaiti.is; Geirsgata 7c; 8.00-22.00 lu-ju, hasta 23.00 vi, 9.00-23.00 sa, hasta 22.00 do) Pequeño café situado en el Puerto Viejo. Elda, su propietaria, compra granos de café de su país natal, Haití, y los tuesta y muele in situ. El café resultante es considerado por sus clientes el mejor del país.

C is for Cookie (Mapa; Týsgata 8; 7.30-18.00 lu-vi, 11.00-17.00 sa, 12.00-17.00 do) Bautizado así en honor al monstruo de las galletas de Barrio Sésamo, este alegre local sirve café fabuloso y geniales pasteles caseros, ensaladas, sopas y sándwiches calientes.

Kaffifélagið (Mapa; Skólavörðustígur 10; 7.30-18.00 lu-vi, 10.00-16.00 sa) Pequeño y popular local para un café rápido; cuenta con un par de mesas al aire libre.

Puerto Viejo

Sægreifinn PESCADO €

(Seabaron; Mapa; tel. 553 1500; www.saegreifinn.is; Geirsgata 8; principales 1350-1900 ISK; 11.30-23.00) Junto al puerto, sirve la sopa de langosta más famosa de la capital (1300 ISK). También prepara brochetas de pescado fresco a la parrilla. Aunque el dueño original vendió el restaurante hace unos cuantos años, el sitio conserva su ambiente tranquilo y acogedor.

Walk the Plank PESCADO €

(Mapa; Ægisgarður; principales 1500-1900 ISK; 10.00-20.00) Cuando hace buen tiempo, alrededor de la hora de salida de los circuitos de observación de ballenas, este pequeño camión de comida sirve deliciosos bocadillos de pastel de cangrejo en el muelle.

Hamborgara Búllan COMIDA RÁPIDA €

(Hamborgarabúlla Tómasar; Mapa; tel. 511 1888; www.bullan.is; Geirsgata 1; principales 730-1400 ISK; 11.30-21.00; ) Local de hamburguesas y comida estadounidense muy popular entre los lugareños. Russell Crowe fue visto aquí cuando estaba grabando una película en el 2012.

Valdi’s HELADERÍA €Leyenda

(Mapa; tel. 586 8088; www.valdis.is; Grandagarður 21; una bola 425 ISK; 11.30-23.00 may-ago; ) Todo el verano las familias se unen a la cola para elegir entre la enorme variedad de helados caseros. Muy informal y divertido.

Coocoo’s Nest CAFÉ €€Leyenda

(Mapa; Grandagarður 23; principales 1500-2700 ISK; 11.00-19.00 ma-vi, hasta 22.00 sa, hasta 16.00 do; ) Genial restaurante con populares brunches el fin de semana (11.00-16.00) acompañados de fabulosos cócteles (1800 ISK). Pequeño e informal, con mesas de contrachapado y una carta cambiante.

Forréttabarinn TAPAS €€

(Mapa; tel. 517 1800; www.forrettabarinn.is; Nýlendugata 14, acceso por Mýrargata; platos 1480-2250 ISK; 11.30-22.00 do-mi, hasta 24.00 ju-sa) Los restaurantes de tapas son muy populares en la capital, y este local de moda cuenta con una novedosa carta de platos creativos, como bacalao y panceta de cerdo con puré de raíz de apio. La espaciosa y tranquila zona de bar dispone de ajadas mesas de madera y sofás.

Laugavegur y este del Tjörnin

Gló BIOLÓGICA, VEGETARIANA €Leyenda

(Mapa; tel. 553 1111; www.glo.is; Laugavegur 20b; principales 1700-2500 ISK; 11.00-21.00; ) Este espacioso restaurante en una primera planta sirve grandes platos del día con ingredientes frescos y muchas hierbas y especias asiáticas. Aunque no es exclusivamente vegetariano, es un paraíso de comida cruda y bio, con una gran barra de elaboradas ensaladas. Cuenta con otras sucursales en Laugardalur (Mapa; tel. 553 1111; Engjateigur 19; principales 1700-2500 ISK; 11.00-21.00 lu-vi, hasta 17.00 sa) y Hafnarfjörður (Clicar).

Bakarí Sandholt PANADERÍA €Leyenda

(Mapa; tel. 551 3524; www.sandholt.is; Laugavegur 36; principales 250-980 ISK; 6.30-21.00) La panadería más popular de Reikiavik suele estar abarrotada de gente que quiere disfrutar de su amplio surtido de baguettes, cruasanes, dulces y sándwiches recién hechos. La sopa del día (1300 ISK) se sirve con delicioso pan de masa fermentada.

Ostabúðin PESCADO, DELICATESEN €

(Mapa; tel. 562 2772; Skólavörðustígur 8; principales 1040-1540 ISK; 10.00-18.00 lu-ju, hasta 18.30 vi, 11.00-16.00 sa) Si se visita esta quesería y delicatesen gourmet entre el lunes y el viernes de 11.30 a 13.30 uno podrá sentarse en la sala de atrás y disfrutar del pescado del día elegido por su agradable propietario, servido en ración grande o enorme y acompañado de pan casero.

Al salir se pueden comprar productos locales, como terrinas o confit de pato.

Grái Kötturinn CAFÉ €

(Mapa; tel. 551 1544; Hverfisgata 16a; principales 1000-2500 ISK; 7.15-15.00 lu-vi, 8.00-15.00 sa y do) Este pequeño café con seis mesas, un cruce entre una excéntrica librería y una galería de arte, es uno de los favoritos de Björk. Prepara deliciosos desayunos de tostadas, bagels, tortitas o huevos con bacón servidos con gruesas rebanadas de pan recién horneado.

Grænn Kostur VEGETARIANA €

(Mapa; tel. 552 2028; www.graennkostur.is; Skólavörðustígur 8b; principales 1200-1900 ISK; 11.30-21.00 lu-sa, 13.00-21.00 do; ) En una pequeña galería comercial detrás de Skólavörðustígur, este pequeño y agradable café sirve sabrosos platos del día de verduras y postres crudos.

Soup Car SOPA €

(Mapa; Frakkastígur; sopa 690-1000 ISK; 11.15-19.00 jun-sep) Este agradable camión de comida a los pies de la Hallgrímskirkja ofrece delicioso estofado de cordero y sopa vegana con pan recién hecho. Cuenta con mesas de vivos colores en la acera. El horario depende del tiempo que haga.

Vitabar COMIDA RÁPIDA €

(Mapa; Bergþórugata 21; principales 900-1600 ISK; 11.30-23.00, bar hasta 1.00 o 2.00 vi y sa) Prepara hamburguesas con salsa barbacoa y unas de las mejores patatas fritas cortadas a mano que se pueden encontrar. Es uno de esos sitios con azulejos y formica, música rock estadounidense y lugareños bebiendo cerveza Einstök y Viking.

Noodle Station ASIÁTICA €

(Mapa; tel. 5513199; Skólavörðustígur 21a; principales 1190 ISK; 11.00-22.00 lu-vi, 12.00-22.00 sa y do) Este fiable y popular establecimiento sirve sencillas sopas de fideos de origen asiático.

The Deli PIZZERÍA €

(Mapa; www.deli.is; Bankastræti 14; porciones 400 ISK; 10.00-22.00 lu-mi, hasta 2.00 ju, hasta 7.00 vi y sa) Este local abierto hasta tarde sirve la mejor pizza por porciones casera de Reikiavik.

Snaps FRANCESA €€

(Mapa; tel. 511 6677; www.snaps.is; Þórsgata 1; principales cena 3000-4000 ISK; 11.30-23.00 do-ju, hasta 24.00 vi y sa) Este bistró francés sirve deliciosos platos principales clásicos de bistró y de marisco, como filete de ternera o moules frites, a buenos precios. Los platos del día de almuerzo (11.30-14.00; 1890 ISK) y los brunches (11.30-16.00 sa y do; 900-3300 ISK) también son muy populares. Las mesas ocupan un porche acristalado y tienen vistas de la cocina abierta. Resérvese con antelación.

K-Bar DE FUSIÓN €€

(Mapa; tel. 571 6666; Laugavegur 74; principales almuerzo 1600-1800 ISK, cenas 2000-3000 ISK; 7.30-22.00 do-ju, hasta 23.30 vi y sa) Los bancos de cuero con respaldo y las mesas de cobre de este genial bar-restaurante se llenan de alegres lugareños que degustan la creativa cocina californiano-coreana, desde bocadillos de bacalao en tempura hasta ternera a la barbacoa. Los cócteles también son deliciosos, al igual que las cervezas locales de barril (950-1400 ISK). Sirve platos típicos de brunch, como huevos a la benedictina (1890 ISK), hasta las 16.00.

Þrír Frakkar ISLANDESA, PESCADO €€

(Mapa; tel. 552 3939; www.3frakkar.com; Baldursgata 14; principales 3200-5300 ISK; 11.30-14.30 y 18.00-23.30 lu-vi, 18.00-23.30 sa y do) Pequeño y acogedor restaurante cuyo chef-propietario, Úlfar Eysteinsson, se ha ganado una excelente reputación. Sus especialidades de pescado abarcan desde bacalao salado y fletán hasta plokkfiskur (guiso de pescado) con pan negro. También ofrece arao aliblanco, caballo, cordero y ballena.

Kolabrautin ITALIANA €€

(Mapa; tel. 519 9700; www.kolabrautin.is; Austurbakki 2, Harpa; principales 3400-5900 ISK; 11.30-14.00 y 17.30-22.30 lu-vi, 17.30-22.30 sa y do) Ingredientes islandeses preparados con técnicas mediterráneas en lo alto del auditorio Harpa. Se puede empezar con un cóctel antes de saborear unos espaguetis con cigalas locales o un bagre asado con leña y servido con parmesano y chile.

Vegamót INTERNACIONAL €€

(Mapa; tel. 511 3040; www.vegamot.is; Vegamótastígur 4; principales 2400-4000 ISK; 11.30-1.00 lu-ju, 11.00-4.00 vi y sa, 12.00-1.00 do; ) Este veterano bistró-bar-club es un local de moda para comer, beber, observar y ser visto por la noche; de día es frecuentado por familias. Su carta incluye desde ensalada mexicana hasta pollo al estilo de Luisiana. Los brunches del fin de semana (2000-2500 ISK) son muy populares.

Ban Thai ASIÁTICA €€Leyenda

(Mapa; www.banthai.is; Laugavegur 130; principales 1890-2500 ISK; 18.00-22.00 do-ju, hasta 23.30 vi y sa) El local favorito de comida tailandesa de los lugareños. Queda al este de la terminal de autobuses de Hlemmur y cuenta con una sucursal más económica de comida para llevar, el Yummi Yummi (Mapa; tel. 588 2121; Hverfisgata 123; principales 1190 ISK; 11.30-21.00 lu-vi, 17.00-21.00 sa y do), al otro lado de la calle.

Hverfisgata 12 PIZZERÍA €€

(Mapa; tel. 437 0203; Hverfisgata 12; pizzas 2100-2800 ISK; 11.30-23.00; ) Reformada casa de esquina de color crema sin letrero. Ofrece algunas de las mejores pizzas de la ciudad en un fabuloso ambiente familiar. Presenta un alegre personal, una barra de cobre y mesas redondas junto a las ventanas voladas. El bar abre hasta la 1.00 casi todos los días.

Austur Indíafélagið INDIA €€Leyenda

(Mapa; tel. 552 1630; www.austurindia.is; Hverfisgata 56; principales 3700-5000 ISK; 18.00-22.00 do-ju, hasta 23.00 vi y sa) El restaurante indio más septentrional del mundo ofrece una genial experiencia con su selección de platos sublimes; se recomienda el salmón tandoori. Es un establecimiento sin pretensiones, con un ambiente tranquilo y un servicio afable.

Dill ESCANDINAVA €€€

(Mapa; tel. 552 1522; www.dillrestaurant.is; Hverfisgata 12; comida de 3 platos desde 8100 ISK; 19.00-22.00 mi-sa) El principal atractivo de este elegante pero sencillo bistró es su excelente nueva cocina nórdica. Ofrece productos locales servidos como un desfile de platos. Sus dueños son amigos de la gente del Noma y gran parte de los platos están inspirados en los del célebre restaurante de Copenhague. Es imprescindible reservar.

Friðrik V ISLANDESA €€€

(Mapa; www.fridrikv.is; Laugavegur 60; comidas principales/cenas de 3 platos 1750/7500 ISK; 11.30-13.30 ma-vi y 17.30-22.00 ma-sa) Uno de los mejores locales para una comida islandesa gourmet. Su epónimo chef es famoso en todo el país por defender el movimiento slow food. Cada plato es una combinación cuidadosamente preparada de ingredientes locales presentados de una manera innovadora.

Gallery Restaurant INTERNACIONAL €€€

(Mapa; tel. 552 5700; www.holt.is; Bergstaðastræti 37, Hotel Holt; principales 4350-7000 ISK) Uno de los mejores restaurantes de la capital. Obras de arte originales adornan las paredes. Su combinación de cocina islandesa y francesa garantiza una comida espléndida. De día ofrece una carta de brasería (principales 2000-3000 ISK) un poco más sencilla.

Sushisamba DE FUSIÓN €€€

(Mapa; tel. 568 6600; www.sushisamba.is; Þingholtsstræti 5; principales 1900-6000 ISK, menús de varios platos 7000-9000 ISK; 17.00-23.00 do-ju, hasta 24.00 vi y sa) Este restaurante, según se dice escenario de la última cena de casados de Tom Cruise y Katie Holmes, ofrece sushi con un toque internacional, así como platos principales de carne y marisco.

Argentína ASADOR €€€Leyenda

(Mapa; tel. 551 9555; www.argentina.is; Barónsstígur 11a; principales 4000-7200 ISK; 18.00-22.00 do-ju, 17.30-23.00 vi y sa) Este oscuro asador se enorgullece de su suculenta ternera criada en la región y su pescado fresco a la parrilla, con una carta de vinos a la misma altura. El bar abre hasta las 24.00-1.00.

Compra de alimentos

Frú Lauga – Centro MERCADO

(Mapa; tel. 534 7185; www.frulauga.is; Óðinsgata 1; 11.00-18.00 lu-vi, hasta 16.00 sa; ) La sucursal en el centro de la ciudad de Frú Lauga, el mejor mercado agrícola de Reikiavik, ofrece una excelente gama de verduras, hierbas, especias, carne y productos lácteos frescos, así como bálsamos y ungüentos locales.

Bónus SUPERMERCADO €Leyenda

(Mapa; Laugavegur 59; 11.00-18.30 lu-ju, 10.00-19.30 vi, 12.00-18.00 sa) Es el supermercado con mejor relación calidad-precio del centro urbano. Cuenta con una sucursal en el centro comercial Kringlan (Mapa; 12.00-18.30 lu-ju, 10.00-19.30 vi, hasta 18.00 sa, 12.00-18.00 do).

Krambúð SUPERMERCADO

(Mapa; Skólavörðustígur 42; 8.00-23.30 lu-vi, 10.00-23.30 sa y do) Caro pero céntrico y abierto hasta tarde.

Sur del centro

Nauthóll ISLANDESA €€€Leyenda

(Mapa; tel. 599 6660; www.nautholl.is; Nauthólsvegur 106; principales 2290-7000 ISK; 11.00-22.00 lu-sa, hasta 17.00 do) Fuera del centro, junto a la playa geotermal de Nauthólsvík, este local acristalado con vistas al mar sirve platos típicos islandeses. De día es un local informal.

COMPRAR ALCOHOL

En los bares y restaurantes el alcohol es caro; las happy hours ofrecen los mejores precios.

Las únicas tiendas con permiso para vender alcohol son las licorerías gubernamentales Vínbúðin (www.vinbudin.is); hay cinco en el centro de Reikiavik.

Al llegar al aeropuerto internacional de Keflavík, se puede comprar alcohol en la tienda duty-free.

Laugardalur

Café Flóra CAFÉ €Leyenda

(Mapa; tel. 553 8872; www.floran.is; jardín botánico; pasteles 850 ISK, principales 950-2500 ISK; 10.00-22.00 jun-ago; ) Este encantador café, con mesas en un invernadero del jardín botánico y una terraza llena de flores, ofrece saludables ingredientes locales, algunos de ellos cultivados en el propio jardín. Las sopas se sirven con pan de masa fermentada y los tentempiés abarcan desde tablas de queso con frutos secos y miel hasta sándwiches de carne de cerdo. El café y los pasteles caseros son la guinda del pastel.

Frú Lauga MERCADOLeyenda

(Mapa; tel. 534 7165; www.frulauga.is; Laugalækur 6; 11.00-18.00 lu-vi, hasta 16.00 sa; ) El pionero mercado agrícola de Reikiavik se abastece de productos de todo el país, con exquisiteces como postres de skyr de Erpsstaðir (Clicar), verduras de cultivo ecológico, confituras de ruibarbo, carnes, miel y una seleccionada gama de pastas, chocolates, vinos y productos similares internacionales. Cuenta con otra sucursal en el centro (Clicar).

Vox ISLANDESA €€€Leyenda

(Mapa; tel. 444 5050; www.vox.is; Suðurlandsbraut 2; principales 4100-6200 ISK; 11.30-22.30) El recién renovado restaurante de cinco estrellas del Hilton se sigue llenando gracias a su nueva cocina nórdica y su famoso brunch del domingo.

Dónde beber y vida nocturna

A veces es difícil diferenciar entre bares, cafés y restaurantes, porque cuando llega la noche muchos cafés y bistrós bajan las luces, suben el volumen y cambian los capuchinos por cócteles. Están surgiendo exclusivas coctelerías para complementar la escena cervecera de bares, y algunos hoteles y albergues también cuentan con bares de moda.

Durante las happy hours se ofrecen los mejores precios; para informarse al respecto, se aconseja descargarse la aplicación Reykjavík Appy Hour. Reikiavik es famoso por sus rutas de pubs.

Kaffibarinn BAR

(Mapa; www.kaffibarinn.is; Bergstaðastræti 1; 14.00-1.00 do-ju, hasta 4.30 vi y sa) Esta vieja casa que luce el símbolo del metro de Londres alberga uno de los bares más geniales de Reikiavik; aparecía en la película 101 Réikiavik (2000). Los fines de semana resulta difícil tener acceso. El resto del tiempo está frecuentado por tipos artísticos.

KEX Bar BAR

(Mapa; www.kexhostel.is; Skúlagata 28; 12.00-23.00; ) Este bar-restaurante de albergue (principales 1700-2500 ISK) en una antigua fábrica de galletas cuenta con amplias ventanas que dan al mar, un patio interior y muchos hipsters. El ambiente es tipo Las Vegas en los años veinte, con puertas de salón del Oeste, una antigua barbería, suelos llenos de arañazos y animadas charlas.

Micro Bar BAR

(Mapa; Austurstræti 6; 14.00-24.00 jun-sep, 16.00-24.00 oct-may) Sencillo local cerca de Austurvöllur con la mejor selección de cervezas de Reikiavik. Dispone de botellas de cerveza de innumerables marcas y países, además de 10 cervezas locales de barril de las mejores cervecerías artesanales de la isla. Su minidegustación de cinco cervezas cuesta 2500 ISK; durante la happy hour (17.00-19.00) ofrece cervezas a 600 ISK.

EL REIKIAVIK DE AMBIENTE

Reikiavik acoge a los gays. El desfile del Orgullo Gay (www.reykjavikpride.com) es uno de los eventos anuales más concurridos de Islandia; en el 2014 asistió una cuarta parte de la población. Para consejos de viaje, véase la web de Gayice (www.gayice.is).

Reikiavik literario (Clicar) tiene una aplicación con una opción de literatura gay. Para una noche de fiesta, váyase al club de baile Kiki.

Samtökin ‘78 (Mapa; tel. 552 7878; www.samtokin78.is; Laugavegur 3, 4º piso; oficina 13.00-17.00 lu-vi, Queer Centre 20.00-23.00 ju) Esta organización ofrece información y gestiona un centro comunitario los jueves por la noche.

Pink Iceland (tel. 562 1919; www.pinkiceland.is; Laugavegur 3; 9.00-17.00 lu-vi) La primera agencia de viajes de Islandia propiedad de gays y lesbianas, y orientada a este colectivo. Organiza viajes, eventos y bodas, y ofrece circuitos, incluido uno a pie de 2 h por Reikiavik (5500 ISK).

Loftið COCTELERÍA

(Mapa; tel. 551 9400; www.loftidbar.is; Austurstræti 9, 2º piso; 14.00-1.00 do-ju, 16.00-4.00 vi y sa) Hay que arreglarse para disfrutar de los exclusivos cócteles y buena vida de este espacioso lounge con una barra de cinc, decoración retro inspirada en una sastrería, azulejos antiguos y una clientela presumida. Sus bebidas de menor calidad son los licores de más calidad en cualquier otro sitio. Los jueves por la noche tocan grupos de jazz.

Kaldi BAR

(Mapa; www.kaldibar.is; Laugavegur 20b; 12.00-1.00 do-ju, hasta 3.00 vi y sa) Bar genial con sillas desparejadas, banquetas verdes azuladas, un popular patio para fumar y una increíble gama de cervezas artesanales Kaldi no disponibles en ningún otro local. Durante la happy hour (16.00-19.00) las cervezas cuestan 650 ISK. Cualquiera puede tocar el piano.

Tiú Droppar CAFÉ

(Mapa; tel. 551 9380; Laugavegur 27; 9.00-1.00 lu-ju, 10.00-1.00 sa y do; ) Uno de los bares por antonomasia de Reikiavik en un acogedor sótano decorado con teteras. Sirve gofres, brunches (640-990 ISK) y sándwiches. Por la noche se transforma en un bar de vinos con actuaciones en directo. El pianista de los domingos por la noche puede tocar de oído cualquier canción.

Kiki LOCAL DE AMBIENTE

(Mapa; www.kiki.is; Laugavegur 22; 23.00-4.30 vi y sa) Aunque es un bar de ambiente, también es el sitio al que hay que ir para bailar, ya que gran parte de la vida nocturna de Reikiavik gira en torno a la bebida y no al baile. Suena sobre todo pop y música electrónica.

Bravó BAR

(Mapa; Laugavegur 22; 18.30-1.00 lu-ju, hasta 4.30 vi y sa; ) Ideal para observar a la gente, con amables y entendidos bármanes, un tranquilo ambiente de bar de barrio, buena música y cervezas locales de barril por 500 ISK durante la happy hour (17.00-21.00).

BEBIDAS ALCOHÓLICAS ISLANDESAS

Los islandeses tienen mucho tiempo en invierno para perfeccionar sus productos. No es de extrañar que hayan surgido algunas buenas destilerías y fábricas de cerveza. A continuación, una pequeña lista para saber qué pedir:

Brennivín Aguardiente con sabor a alcaravea de color verde neón, apodado “muerte negra” (40% vol.).

Opal Diferentes variedades de vodka aromatizadas con menta y regaliz (26% vol.).

Flóki Whisky islandés de una sola malta.

64° Reykjavík Microdestilería que produce vodka Katla, aquavit y licores de hierbas y aromatizados (enebro, arándanos, etc.).

Reyka La primera destilería de Islandia, en Borgarnes, con un vodka cristalino.

Cerveza

Egils, Gull, Thule y Viking son las cervezas más comunes en Islandia. Sin embargo, las cervezas artesanales están arrasando y se pueden pedir en muchos bares de Reikiavik y en las ciudades más grandes.

Borg Brugghús (www.borgbrugghus.is) Galardonada cervecería artesanal con deliciosas cervezas, desde la pilsner Bríó hasta la IPA Úlfur y la stout Garún. Su IPA Fenrir está ahumada con excrementos de oveja.

Einstök Brewing Company (www.einstokbeer.com) Cervecería artesanal con sede en Akureyri, con un vikingo en la etiqueta y distintivas pale ales islandesas, además de ales y porters.

Kaldi (www.bruggsmidjan.is) Elaboradas usando técnicas checas, estas populares cervezas artesanales están disponibles en muchos sitios, y su genial bar Kaldi (Clicar) ofrece exclusivas cervezas de temporada de barril.

Steðji Brugghús (www.stedji.com) Pequeña cervecería artesanal familiar en Borgarnes que elabora varios tipos de cerveza cada año, desde cerveza de fresas hasta lagers.

Ölvisholt Brugghús (www.brugghus.is) Su gama de cervezas artesanales del sur de Islandia incluye la llamativa cerveza Lava.

Slippbarinn COCTELERÍA

(Mapa; tel. 560 8080; www.slippbarinn.is; Mýrargata 2; 11.30-24.00 do-ju, hasta 1.00 vi y sa) La jet set se congrega en este ajetreado hotel, restaurante y bar del Puerto Viejo. Decorado con antiguos tocadiscos, es ideal para charlar mientras se saborean algunos de los mejores cócteles de la ciudad.

Prikið PUB

(Mapa; tel. 551 2866; www.prikid.is; Bankastræti 12; 8.00-1.00 lu-ju, hasta 4.30 vi, 11.00-4.30 sa, 11.00-1.00 do) Uno de los locales más antiguos de Reikiavik, con un ambiente entre cafetería y taberna. Ideal para socializar y comer algo grasiento (principales 1700-3500 ISK). La cosa se pone bailonga a altas horas de la madrugada, y es un sitio muy popular por sus desayunos ‘contra la resaca’ (2590 ISK).

Boston BAR

(Mapa; tel. 577 3200; Laugavegur 28b; 16.00-1.00 do-ju, hasta 3.00 vi y sa) Genial bar artístico al que se entra por un portal en Laugavegur. Unas escaleras llevan hasta su tranquilo lounge, donde de vez en cuando actúan DJ.

Dillon BAR, MÚSICA EN DIRECTO

(Mapa; tel. 578 2424; Laugavegur 30; 14.00-1.00 do-ju, hasta 3.00 vi y sa) Cerveza, barbas y alguna que otra botella volando en este pub de rock con una genial cervecería al aire libre. Su diminuto escenario acoge frecuentes conciertos.

Paloma CLUB

(Mapa; Naustin 1-3; club 22.00-4.30 vi y sa, bar del sótano a diario desde 20.00) Uno de los mejores clubes de baile abiertos hasta tarde, con DJ en la planta de arriba que pinchan música electrónica y pop, y una mesa de billar en el sótano. En el mismo edificio que el Dubliner.

Lebowski Bar BAR

(Mapa; Laugavegur 20a; 11.30-1.00 do-ju, hasta 4.00 vi y sa) Este mugriento bar está en el centro de la acción, con típicos elementos estadounidenses decorando las paredes y muchos ‘rusos blancos’ (desde 1500 ISK), uno de los cócteles favoritos de los protagonistas de El gran Lebowski.

Hressingarskálinn PUB

(Mapa; www.hresso.is; Austurstræti 20; 9.00-1.00 do-ju, 10.00-4.30 vi y sa; ) Conocido como Hressó, este gran café-bar sirve platos variados hasta las 22.00 (desde gachas de avena hasta plokkfiskur; principales 1700-4500 ISK). Los fines de semana se centra en bebidas y baile; los DJ ponen pop y rock de jueves a sábado.

Bast BAR

(Mapa; tel. 519 7579; www.bast.is; Hverfisgata 20; 11.00-24.00 lu-mi, hasta 1.00 ju-sa, hasta 20.00 do) Una joven y alegre clientela recién salida del trabajo abarrota este espacio tipo almacén que acoge a buenos DJ.

Lavabarinn CLUB

(Mapa; Lækjargata 6; 17.00-1.00 ju, hasta 4.30 vi y sa) Los DJ mantienen a la gente bailando en este antiguo club ilegal de striptease con house, R&B, música electrónica y pop.

English Pub PUB

(Enski Barinn; Mapa; www.enskibarinn.is; Austerstræti 12a; 12.00-1.00 do-ju, hasta 4.30 vi y sa) Pub ideal para ver partidos de fútbol.

‘DJAMMIÐ’: DE FIESTA POR REIKIAVIK

El gran ambiente de fiesta de Reikiavik del fin de semana alcanza su punto álgido de madrugada e incluso se extiende a algunos días entre semana, sobre todo en verano. Djammið significa ir de fiesta por la capital; también se puede decir pöbbarölt, “ruta de pubs”. No hay que confundirlo con el rúntur de las zonas rurales, donde jóvenes islandeses conducen por su localidad en una gran ruta de fiesta.

Gran parte de la fiesta de Reikiavik tiene lugar en cafés y bistrós que los fines de semana se transforman en ruidosos bares de cerveza, así como en pubs y clubes. Lo que hace especial la vida nocturna de Reikiavik no es su gran cantidad de locales, sino su gran ambiente.

Debido al elevado precio del alcohol, los islandeses suelen comprar bebida en las Vínbúðin (www.vinbudin.is) y luego vuelven a casa para beber antes de salir. Cuando ya están contentos, salen por la ciudad hacia las 24.00, están de fiesta hasta las 5.00, hacen cola para comprar un perrito caliente y luego vuelven a casa. A pesar de la cantidad de alcohol que se bebe, las cosas no suelen desmadrarse mucho.

A los islandeses les gusta ir de bar en bar y van desinhibiéndose según avanza la noche. En los clubes más de moda suele haber largas colas, pero avanzan rápido debido al constante movimiento de gente.

Gran parte de la acción se concentra cerca de Laugavegur y Austurstræti. Los locales suelen estar abiertos hasta la 1.00 de domingo a jueves y hasta las 4.00 o 5.00 viernes y sábados. Se paga entre 800 y 1200 ISK por una cerveza y entre 1800 y 2600 ISK por un cóctel. Algunos locales cobran entrada (1000 ISK aprox.) después de las 24.00 y muchos tienen happy hour a última hora de la tarde (entre 500 y 700 ISK por una cerveza); se aconseja descargarse la aplicación Reykjavík Appy Hour.

Las cosas cambian rápido; consúltese Grapevine para conocer los últimos locales de moda. Se recomienda ir arreglado, aunque hay algunos locales tipo pub más informales. La edad legal para beber son 20 años.

Ocio

La animada escena de música en directo cambia constantemente. A menudo hay actuaciones en bares y cafés, y tanto los teatros locales como el auditorio Harpa (Clicar) acogen todo tipo de artes escénicas.

Para estar informado sobre lo último en música y artes escénicas islandesas se aconseja consultar el periódico gratis en inglés Grapevine (www.grapevine.is), Visit Reykjavík (www.visitreykjavik.is), What’s On in Reykjavík (www.whatson.is/magazine), Musik.is (www.musik.is) o las tiendas de música de la ciudad.

Algunas entradas se venden en línea en Midi (www.midi.is) o Dash Tickets (www.dashtickets.is).

Bíó Paradís CINE

(Mapa; www.bioparadis.is; Hverfisgata 54; adultos 1600 ISK; ) Cine genial decorado con carteles de películas y artículos de oficina antiguos. Proyecta películas islandesas con subtítulos en inglés que no se pueden ver en ningún otro sitio. Happy hour de 17.00 a 19.30.

Café Rosenberg MÚSICA EN DIRECTO

(Mapa; tel. 551 2442; Klapparstígur 25-27; 15.00-1.00 lu-ju, 16.00-2.00 vi y sa) Con grandes ventanas que dan a la calle, este café con estantes de libros, sofás y mesas de cóctel acoge desde a cantautores locales hasta a grupos de jazz.

Húrra MÚSICA EN DIRECTO

(Mapa; Tryggvagata 22; 17.00-1.00 do-ju, hasta 4.30 vi y sa; ) Oscuro y poco refinado, este gran bar abre su sala trasera para acoger música en directo o actuaciones de DJ casi todas las noches. Con la misma gestión que el Bravó, ofrece seis cervezas de barril y happy hour hasta las 22.00 (cerveza/vino 500/700 ISK).

Teatro Nacional TEATRO

(Þjóðleikhúsið; Mapa; tel. 551 1200; www.leikhusid.is; Hverfisgata 19; cerrado jul) Sus tres escenarios independientes acogen obras de teatro, musicales y óperas, desde obras modernas islandesas hasta Shakespeare.

Teatro municipal de Reikiavik TEATRO, DANZALeyenda

(Borgarleikhúsið; Mapa; tel. 568 8000; www.borgarleikhus.is; Listabraut 3, Kringlan; cerrado jul y ago) Representa obras de teatro y musicales, y es la sede de la Compañía de Danza de Islandia (Mapa; tel. 588 0900; www.id.is).

Teatro Iðnó TEATRO

(Mapa; tel. 551 9181; www.idno.is; Vonarstræti 3) Teatro islandés orientado a la comedia.

Laugardalshöllin SALA DE CONCIERTOSLeyenda

(Mapa; Engjavegur 8, Laugardalur) Enorme recinto que acoge actuaciones de grandes artistas internacionales.

Estadio Nacional Laugardalsvöllur ESTADIO

(Mapa; tel. 510 2914) La pasión de Islandia por el fútbol es enorme. Los partidos internacionales y de copa se juegan en este estadio. Consúltese la sección de deportes de los periódicos de Reikiavik o la web de la Federación de Fútbol de Islandia (Knattspyrnusamband Íslands - KSÍ; tel. 510 2900; www.ksi.is); las entradas se compran en el estadio.

De compras

La vibrante cultura del diseño de Reikiavik ofrece excelentes opciones, desde billeteras de piel de pescado y lopapeysur (jerséis de lana islandesa) hasta música singular o el popular aguardiente brennivín. Laugavegur es la principal calle comercial. Existen tiendas interesantes por toda la ciudad, pero la moda se concentra cerca de las esquinas de Frakkastígur y Vitastígur con Laugavegur. En Skólavörðustígur abundan las joyas y el arte, y Bankastræti y Austurstræti acogen muchas tiendas turísticas.

Los viajeros tienen derecho a una devolución del 15% de los impuestos de sus compras si se cumplen ciertas condiciones (véase Clicar).

SÓLEY ORGANICS: COSMÉTICA ISLANDESA

Sóley Organics (www.soleyorganics.com) no dispone de tienda propia, pero sus maravillosos productos cosméticos se venden en las tiendas Heilsuhúsið (Mapa; tel. 552 2966; www.heilsuhusid.is; Laugavegur 20; 10.00-18.00 lu-vi, 11.00-16.00 sa), en las farmacias Lyfja, en los hipermercados Hagkaup de los centros comerciales Kringlan o Smáralind y en la tienda duty-free del aeropuerto de Keflavík. Además se usan en muchos exclusivos spas.

Kirsuberjatréð ARTE Y ARTESANÍA

(Mapa; tel. 562 8990; www.kirs.is; Vesturgata 4; 10.00-19.00 lu-vi, hasta 17.00 sa, hasta 16.00 do) Este colectivo femenino de arte y diseño en una antigua librería de 1882 vende maravillosos bolsos de piel de pescado, cajas de música fabricadas con cuerda y coloridos cuencos elaborados con rodajas de rábano. Lleva 20 años en funcionamiento y ahora cuenta con 12 diseñadoras.

Kraum ARTE Y ARTESANÍA

(Mapa; www.kraum.is; Aðalstræti 10; 9.00-18.00 lu-vi, 12.00-17.00 sa y do) Creada por un grupo de artistas locales, ofrece exclusivos artículos de diseño, como ropa de piel de pescado y muebles de madera de deriva, expuestos en la casa más antigua de Reikiavik. Kraum significa “en ebullición”, como la tierra volcánica de la isla y la ingeniosa mente de sus habitantes.

Kiosk ROPA

(Mapa; tel. 445 3269; Laugavegur 65; 10.00-18.00 lu-vi, 11.00-17.00 sa, 13.00-16.00 do jun-ago, reducido sep-may) Fabulosa cooperativa de diseñadores, que se turnan para atender a la clientela en esta boutique con un enorme escaparate y llena de creativa ropa para mujer.

KronKron ROPA, CALZADO

(Mapa; tel. 562 8388; www.kronkron.com; Laugavegur 63b; 10.00-18.00 lu-vi, hasta 17.00 sa) Vende ropa de alta costura de diseñadores como Marc Jacobs y Vivienne Westwood, pero lo mejor son los artículos de diseñadores escandinavos (incluido Kron by KronKron), como vestidos de seda, capas de punto, pañuelos e incluso ropa interior de lana. Los zapatos hechos a mano son extraordinarios y también se venden en Kron, en la misma calle.

Kron CALZADO

(Mapa; tel. 551 8388; www.kron.is; Laugavegur 48; 10.00-18.00 lu-vi, hasta 17.00 sa) Vende su propia marca de zapatos hechos a mano, extravagantemente maravillosos y con todo el estilo que uno esperaría de una marca islandesa. Son de colores vivos, con geniales texturas e incluso son muy llevables.

Mál og Menning LIBROS

(Mapa; tel. 580 5000; Laugavegur 18; 9.00-22.00 lu-vi, 10.00-22.00 sa) Agradable, popular y bien surtida librería independiente con geniales libros en inglés para conocer mejor Islandia. Se aconseja Thermal Pools in Iceland de Jón G. Snæland y Þóra Sigurbjörnsdóttir; los libros pueden hojearse en su animado café. También vende CD, juegos y periódicos.

Mercadillo Kolaportið MERCADO

(Mapa; www.kolaportid.is; Tryggvagata 19; 11.00-17.00 sa y do) En un enorme edificio industrial junto al puerto, este mercadillo de fin de semana es una institución. Ofrece una selección de ropa de segunda mano y juguetes antiguos. Hay una sección de alimentos tradicionales, como rúgbrauð (pan de centeno horneado de forma geotermal), brauðterta (un pastel con varias capas de pan y diferentes rellenos con mayonesa) y hákarl (tiburón fermentado).

Lucky Records MÚSICALeyenda

(Mapa; tel. 551 1195; www.luckyrecords.is; Rauðarárstígur 10; 9.00-22.00 lu-vi, 11.00-22.00 sa y do) Excelente tienda con música moderna islandesa y muchos vinilos antiguos. Su enorme colección abarca desde hip hop y jazz hasta música electrónica. A veces programa música en directo.

12 Tónar MÚSICA

(Mapa; www.12tonar.is; Skolavörðustígur 15; 10.00-20.00) Responsable del lanzamiento de algunas de las bandas más populares de Islandia, en sus tres plantas se pueden escuchar CD, tomar café y a veces asistir a actuaciones en directo. Cuenta con una sucursal en el auditorio Harpa.

Eymundsson LIBROS

(Mapa; www.eymundsson.is; Austurstræti 18; 9.00-22.00 lu-vi, 10.00-22.00 sa y do) Gran y céntrica librería con una fabulosa gama de libros, periódicos, revistas y mapas en inglés, así como un genial café. Dispone de otra sucursal en Skólavörðustígur (Mapa; Skólavörðustígur 11; 9.00-22.00 lu-vi, 10.00-22.00 sa y do).

Leynibuðin ROPA

(Mapa; www.leynibudin.is; Laugavegur 55; 11.00-18.00 lu-vi) Este consorcio de jóvenes diseñadores es un auténtico minimercado de ropa de diseño local. Sus artículos entre hipster y grunge suponen una introducción genial a la tendencia artesanal imperante en la ciudad.

Skúma Skot ARTE Y ARTESANÍA

(Mapa; tel. 663 1013; Laugavegur 23; 10.00-18.00 ma-vi, hasta 16.00 sa y do) Singulares artículos de porcelana, ropa para mujer y niño, cuadros y cartas artesanales creados por nueve diseñadores. En una pequeña casa detrás de la agencia de viajes Booking Lounge.

Spark ARTE Y ARTESANÍA

(Mapa; tel. 552 2656; www.sparkdesignspace.com; Klapparstígur 33; 10.00-18.00 lu-vi, 12.00-16.00 sa) Galería y tienda con una cambiante selección de exclusivos diseñadores locales. Ofrece arte y ropa de punto; échese un vistazo al kit de montaje de maquetas con espinas de pescado.

Gangleri Outfitters MATERIAL DE ACAMPADA

(Mapa; tel. 583 2222; www.outfitters.is; Hverfisgata 82; 10.00-19.00 lu-vi, 11.00-17.00 sa y do) Alquiler y venta de tiendas, sacos de dormir, hornillos, mochilas, botas de senderismo, material de escalada, etc.

Fjallakofinn MATERIAL DE ACAMPADA

(Mapa; tel. 510 9505; www.fjallakofinn.is; Laugavegur 11; 9.00-19.00 lu-vi, 10.00-16.00 sa, 12.00-17.00 do) En el mismo edificio que Arctic Adventures, ofrece una amplia gama de material de acampada y escalada de marca, cámaras GoPro y demás. También alquila material y cuenta con una sucursal en Kringlan.

66° North ROPA

(Mapa; tel. 535 6680; www.66north.is; Bankastræti 5; 9.00-22.00) La principal marca islandesa de ropa para actividades al aire libre empezó fabricando ropa para los pescadores del Ártico que luego se transformó en cara ropa de calle a la última moda: chaquetas, forros polares, gorros y guantes. La tienda para niños está a una manzana. También dispone de tiendas en el centro comercial Kringlan.

Geysir ROPA

(Mapa; tel. 519 6000; www.geysir.com; Skólavörðustígur 16; 10.00-22.00) Pura tradicional islandesa, desde una elegante selección de ropa y calzado para hombre y mujer hasta bolsos y mantas.

Gaga ROPA

(Mapa; tel. 551 2306; www.gaga.is; Vesturgata 4; 10.00-18.00 lu-vi, hasta 16.00 sa) Extravagante ropa de punto y de fieltro de la diseñadora Gaga Skorrdal.

Aurum JOYAS

(Mapa; tel. 551 2770; Bankastræti 4; 10.00-18.00 lu-vi, 11.00-17.00 sa) Guðbjörg, una de las diseñadoras más interesantes de Reikiavik, crea elegantes joyas de plata muy sofisticadas con diseños a menudo inspirados en hojas y flores.

Iceland Giftstore RECUERDOS

(Rammagerðin; Mapa; tel. 535 6690; www.icelandgiftstore.com; Hafnarstræti 19; 9.00-22.00 lu-vi, 10.00-22.00 sa y do) Una de las mejores tiendas de recuerdos de la ciudad, con un frailecillo disecado en el escaparate y muchos artículos de lana, artesanías y artículos de colección. Cuenta con una sucursal en el aeropuerto internacional de Keflavík.

Viking RECUERDOS

(Mapa; www.theviking.is; Laugavegur 1; 9.00-22.00) Abarrotada de turistas y con enormes troles frente a la entrada. Existe otra sucursal en Hafnarstræti 1.

Kría BICICLETASLeyenda

(Mapa; www.kriacycles.com; Grandagarður 7, Puerto Viejo; 10.00-18.00 lu-vi, 11.00-15.00 sa) Venta y reparación de bicicletas.

Reykjavík Foto ELECTRÓNICA

(Mapa; tel. 577 5900; www.reykjavikfoto.is; Laugavegur 51; 10.00-18.00 lu-vi, 11.00-16.00 sa) Muchas cámaras, trípodes y bolsas resistentes al agua, con un servicio muy amable.

Kringlan CENTRO COMERCIALLeyenda

(Mapa; www.kringlan.is; S1-4, S6, 13 o 14) El principal centro comercial de Reikiavik, a 1 km del centro, alberga 150 tiendas. El más grande, Smáralind (Clicar), se halla en Kópavogur.

‘LOPAPEYSUR’

Los lopapeysur son esos populares y omnipresentes jerseys gruesos y calentitos, hechos con lana islandesa que repele el agua, con sencillos estampados geométricos o motivos regionales. Ya no son una ganga como en la década de 1960 y al comprarlos hay que tener claro si se quiere uno hecho a mano o a máquina. La diferencia se nota en el precio (algunos cuestan más de 200 €), pero en ambos casos son recuerdos muy prácticos.

Handknitting Association of Iceland (Handprjónasamband Íslands; Mapa; tel. 552 1890; www.handknit.is; Skólavörðustígur 19; 9.00-21.00 lu-vi, hasta 18.00 sa, 10.00-18.00 do) Esta asociación de prendas de punto vende gorros, calcetines y jerseys tradicionales hechos a mano. Uno también puede comprar ovillos, agujas y patrones y hacerlos él mismo. Tiene una sucursal (Mapa; tel. 562 1890; Laugavegur 53b; 9.00-19.00 lu-vi. 10.00-17.00 sa) donde solo venden prendas confeccionadas.

Álafoss (Mapa; tel. 562 6303; www.alafoss.is; Laugavegur 8; 9.00-22.00) Muchos lopapeysur y otros productos de lana. Su ‘outlet’ (tel. 566 6303; www.alafoss.is; Álafossvegur 23, Mosfellsbær; 9.00-18.00 lu-vi, hasta 16.00 sa) también vende ovillos y agujas.

Orientación

La ciudad ocupa una pequeña península, con el aeropuerto nacional de Reikiavik y las terminales de autobuses de larga distancia BSÍ y Mjódd en el sur, y el centro urbano y el puerto al norte. El aeropuerto internacional está a 48 km, en Keflavík.

La principal calle comercial y social es Laugavegur. En su extremo oriental se halla la terminal de autobuses de Hlemmur, una de las dos principales estaciones de autobuses urbanos. Hacia el oeste esta calle deja paso a bares y tiendas. En el centro de la ciudad cambia su nombre por el de Bankastræti y luego por el de Austurstræti. Cuesta arriba desde Bankastræti, se extiende la calle de artistas Skólavörðustígur, que termina en la Hallgrímskirkja.

El ajetreado bulevar Lækjargata cruza Bankastræti/Austurstræti. Al oeste queda el casco viejo, al noroeste el puerto y al suroeste el lago Tjörnin.

Información

URGENCIAS

Urgencias (tel. 112) Ambulancias, bomberos y policía.

Hospital Universitario Landspítali (tel. 543 1000; www.landspitali.is; Fossvogur) Servicio de urgencias 24 h.

ACCESO A INTERNET

Casi todos los alojamientos y muchos cafés tienen wifi. También se pueden utilizar los terminales (250 ISK/h) de la oficina principal de turismo y las bibliotecas.

Aðalbókasafn (www.borgarbokasafn.is; Tryggvagata 15; 10.00-19.00 lu-ju, 11.00-19.00 vi, 13.00-17.00 sa y do) Excelente biblioteca.

LAVANDERÍAS

Lavar la ropa es un problema (caro) si el alojamiento no incluye ese servicio. El Laundromat Café (Clicar), en Reikiavik, ofrece también lavadoras y secadoras.

Úðafoss (tel. 551 2301; Vitastígur 13; 3380 ISK/5 kg; 8.00-18.00 lu-vi) Lavandería en el centro.

ASISTENCIA MÉDICA

Centro de salud (tel. 585 2600; Vesturgata 7) Con cita previa.

Læknavaktin (tel. 1770; 17.00-8.00 lu-vi, 24 h sa y do) Consulta médica; sin servicio de urgencias.

DINERO

Abundan los cajeros automáticos y se aceptan tarjetas de créditos en todas partes, excepto en los autobuses urbanos. Las comisiones por cambio de moneda en hoteles y casas de cambio pueden ser muy elevadas.

CORREOS

Oficina principal de correos (Mapa; www.postur.is; Pósthússtræti 5; 9.00-18.00 lu-vi) Tiene listas de correos.

TELÉFONO

Los teléfonos públicos son una rareza. Pruébese en la oficina de turismo, la de correos, en la esquina suroeste de Austurvöllur, en Lækjargata o en el centro comercial Kringlan.

INFORMACIÓN TURÍSTICA

La oficina principal de turismo es excelente y muchas agencias de viajes reservan circuitos.

Oficina principal de turismo (Upplýsingamiðstöð Ferðamanna; Mapa; tel. 590 1550; www.visitreykjavik.is; Aðalstræti 2; 8.30-19.00 jun-med sep, 9.00-18.00 lu-vi, hasta 16.00 sa, hasta 14.00 do med sep-may) Personal muy amable y folletos gratis. Vende mapas y billetes para los autobuses urbanos Strætó. Reserva alojamiento, circuitos y actividades. Aquí también se puede pedir la devolución de los impuestos de las compras.

AGENCIAS DE VIAJE

Icelandic Travel Market (tel. 552 4979; www.icelandictravelmarket.is; Bankastræti 2; 8.00-21.00 may-ago, hasta 19.00 sep-abr) Información, reserva de circuitos y alquiler de bicicletas (3500 ISK/5 h).

Trip (tel. 433 8747; www.trip.is; Laugavegur 54; 9.00-21.00) Reserva de circuitos y alquiler de automóviles y bicicletas.

Cómo llegar y salir

AVIÓN

Aeropuerto internacional de Keflavík (KEF; tel. 425 6000; www.kefairport.is; ) Vuelos internacionales, excepto a Groenlandia e islas Feroe; 48 km al oeste de Reikiavik. Hay información turística (Mapa; tel. 425 0330, reservas 570 7799; 6.00-20.00 lu-vi, 12.00-17.00 sa y do), cambio de divisas, un supermercado 10-11 y cafés.

Aeropuerto nacional de Reikiavik (Reykjavíkurflugvöllur; Mapa; www.reykjavikairport.is; Innanlandsflug) Vuelos nacionales, a Groenlandia y a las islas Feroe; 2 km al sur del Tjörnin. Air Iceland (tel. 570 3030; www.airiceland.is) tiene un mostrador, pero es más barato reservar en línea. Eagle Air (tel. 562 4200; www.eagleair.is) opera vuelos y servicios turísticos.

AUTOBÚS

Desde Reikiavik se puede viajar con los circuitos de un día (Clicar) o los autobuses de Strætó y de varias empresas de circuitos. Existen varios bonos de autobús (véase Clicar). El mapa gratis Public Transport in Iceland muestra las rutas.

Los servicios se reducen o se suspenden en invierno. Para destinos en el norte y el este de Islandia (p. ej., Egilsstaðir, Mývatn y Húsavík) se suele hacer transbordo en Höfn o Akureyri; para viajar al oeste, en Borgarnes.

En el 2015 la región de los fiordos del oeste iniciará un nuevo servicio desde Reikiavik vía Holmavík hasta Ísafjörður (todo el año) y vía Stykkishólmur y el ferri hasta Brjánslækur e Ísafjörður (en verano) o Patreksfjörður (todo el año); véase www.westfjords.is.

Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is) Opera los autobuses de larga distancia de Reikiavik desde la terminal de autobuses Mjódd (Clicar), 8 km al sureste del centro; se puede llegar con los autobuses urbanos nº 3, 4, 11, 12, 17, 21, 24 y 28. También gestiona los autobuses urbanos y ofrece una aplicación para teléfonos inteligentes. En los autobuses de larga distancia se puede utilizar efectivo, tarjeta de débito/crédito con PIN o varios billetes de autobús.

Terminal de autobuses BSÍ – Reykjavík Excursions (Mapa; tel. 562 1011; www.bsi.is; Vatnsmýrarvegur 10; ) Reykjavík Excursions y su Flybus utilizan la terminal BSÍ, al sur del centro. Hay un mostrador de billetes, folletos turísticos, taquillas, consigna (500 ISK por bulto y día), una agencia de alquiler de automóviles Budget y una cafetería con wifi. Hasta la terminal llegan los autobuses urbanos nº 1, 3, 6, 14, 15 y 19. Reykjavík Excursions recoge en el hotel con reserva previa.

Sterna (Mapa; tel. 551 1166; www.sterna.is; ) Venta de billetes y salidas desde el auditorio Harpa. Autobuses a todas partes excepto al oeste y los fiordos del oeste.

Trex (tel. 587 6000; www.trex.is; ) Salidas desde la oficina principal de turismo o desde el auditorio Harpa y el Reykjavík Campsite. Autobuses a Þórsmörk y Landmannalaugar en el sur.

SERVICIOS DE AUTOBÚS DESDE REIKIAVIK

A continuación se ofrecen algunas de las principales rutas y sus tarifas, pero lo mejor es consultar con las empresas de autobuses. Strætó ofrece las tarifas más bajas. Empresas privadas como Reykjavík Excursions (RE) y Sterna también hacen estas rutas y pueden ofrecer recogida en el hotel.

DESTINO

EMPRESA Y LÍNEA

TARIFA (ISK)

DURACIÓN

FRECUENCIA

TODO EL AÑO

Akureyri

Strætó 57

7700

6½ h

a diario

Sí

Laguna Azul

Sterna/RE

2000

45 min

a diario

Sí

Borgarnes

Strætó 57

1400

1¼ h

a diario

Sí

Geysir/Gullfoss

RE

5000

2½ h

a diario

med jun-med sep

Höfn

Strætó 51

10 150

8½ h

a diario

Sí

Hólmavík

Strætó 59

5250

3½ h

a diario

Sí

Keflavík

REX/Flybus

1500

40 min

varios diarios

Sí

Kirkjubæjarklaustur

Strætó 51

8100

5 h

a diario

Sí

Landmannalaugar

Trex/RE

8400/ 9000

5½ h

a diario

med jun-ago

Mývatn

RE

20 500

12 h

3 semanales

jul-ago

Selfoss

Strætó 51/52

1400

1 h

muchos diarios

Sí

Skaftafell

Sterna

7200

6½ h

a diario

Sí

Skógar

Strætó 51/Sterna

200/3600

3¼ h

a diario

jun-med sep

Stykkishólmur

Strætó 57/58

3150

3 h

2 diarios

Sí

Puerto de Landeyjarhöfn para ir a las islas Vestman

Strætó 52

3500

2¼ h

a diario

Sí

Vík í Mýrdal

Strætó 51

4900

4 h

2 diarios

Sí

Þingvellir

RE

2500

45 min

a diario

med jun-med sep

Þórsmörk

Trex/RE

800/7500

3½ h

2 diarios

jun-med sep

Cómo desplazarse

A/DESDE EL AEROPUERTO

Del aeropuerto internacional de Keflavík a Reikiavik se tarda unos 50 min. Un taxi cuesta unas 15 000 ISK. Tres servicios de autobús conectan Reikiavik y el aeropuerto; tarifas reducidas para niños.

El aeropuerto nacional de Reikiavik está a un paseo de 1 km de la ciudad. En el aeropuerto hay una parada de taxis. El autobús nº 15 para cerca de la terminal de Air Iceland y el nº 19 cerca de la terminal de Eagle Air; ambos van al centro y la estación de autobuses de Hlemmur.

Flybus (tel. 580 5400; www.re.is; ) Operado por Reykjavík Excursions, ofrece servicios a/desde el aeropuerto para todos los vuelos internacionales. Los billetes de ida cuestan 1950 ISK. Por 2500 ISK dejan/recogen al viajero en el hotel (traslado desde/hasta el Flybus en la terminal BSÍ), si se reserva con un día de antelación. Otro servicio va hasta la Laguna Azul, desde donde se continúa hasta el centro o el aeropuerto; cuesta 3600 ISK. Los billetes se pueden comprar en línea, en muchos hoteles o en el aeropuerto.

El Flybus también deja/recoge al viajero en Garðabær y Hafnarfjörður, al sur de Reikiavik.

K-Express (tel. 823 0099; www.kexpress.is) Tres autobuses diarios entre el aeropuerto de Keflavík y la ciudad de Keflavík, el Reykjavík Campsite, la Hallgrímskirkja y el Harpa por 1300 ISK. El punto de salida de los autobuses y el mostrador de la compañía se encuentran en el edificio de la agencia de alquiler de automóviles Sixt, a unos 500 m de la terminal. Los billetes se compran en línea o en el autobús.

Airport Express (tel. 540 1313; www.airportexpress.is; ) Operado por Gray Line Tours, circula entre el aeropuerto internacional de Keflavík y la plaza Lækjartorg del centro de Reikiavik (1900 ISK); puede dejar/recoger al viajero en su hotel (2400 ISK). Horarios en la web.

BICICLETA

Reikiavik cuenta con una buena red de carriles-bici; hay mapas en la oficina de turismo. Se puede circular por las aceras sin molestar a los peatones. Para alquiler de bicicletas, véase Clicar.

AUTOBÚS

Strætó (www.straeto.is/english) opera autobuses regulares por Reikiavik y sus barrios periféricos (Seltjarnarnes, Kópavogur, Garðabær, Hafnarfjörður y Mosfellsbær), además de autobuses de larga distancia. Consúltense los horarios en línea; tiene una aplicación para teléfonos inteligentes y un libro de rutas a la venta en la estación de autobuses de Hlemmur (0,50 ISK). Muchos mapas gratis, como Welcome to Reykjavík City Map, incluyen mapas de las rutas de autobús.

Los autobuses circulan a diario de 7.00 a 23.00-24.00 (desde 10.00 do). Los servicios salen cada 20-30 min. Los viernes y sábados hay un servicio limitado de autobuses nocturnos hasta las 2.00. Los autobuses solo paran en las paradas designadas, marcadas con una “S” amarilla.

Billetes y tarifas

Los billetes cuestan 350 ISK; se compran en la estación de autobuses o en el autobús, pero en este caso no devuelven cambio. Se pueden comprar bonos de 1/3 días (900/2200 ISK) en las dos estaciones de autobuses, la oficina de turismo, muchos hoteles, los centros comerciales Kringlan y Smáralind y las piscinas más grandes. Si se necesitar hacer transbordo, hay que pedir un skiptimiði (válido 75 min) al conductor.

La Reykjavík City Card también sirve para los autobuses de Strætó.

LOS MUNDOS OCULTOS DE HAFNARFJÖRÐUR

Muchos islandeses creen que su país está habitado por jarðvergar (gnomos), álfar (elfos), ljósálfar (hadas), dvergar (enanos), ljúflingar (pequeños seres que viven en setos), tívar (espíritus de la montaña), englar (ángeles) y huldufólk (gente oculta). Casi todos los islandeses rechazan afirmar rotundamente que no creen en ellos y en muchos jardines hay pequeñas álfhól (casas de elfos) de madera.

Se cree que Hafnarfjörður (27 400 hab.), 12 km al sur de Reikiavik, se halla en la confluencia de varias Líneas Ley (líneas de energía) y sobre un flujo de lava de hace 7000 años que oculta un universo élfico paralelo. El Hellisgerði (www.elfgarden.is; 13.00-17.00 ma-do) es un tranquilo parque lleno de grutas de lava y aparentemente uno de los sitios favoritos de la gente oculta. El circuito de los Mundos Ocultos (tel. 694 2785; www.alfar.is; 3900 ISK/persona; 14.30 ma y vi jun-ago), de 90 min, sale de la oficina de turismo (tel. 585 5500; www.visithafnarfjordur.is; Strandgata 6; 8.00-16.00 lu-vi), donde venden mapas de elfos. Los fines de semana hay información en Pakkhúsið.

El Museo de Hafnarfjörður (tel. 585 5780) está dividido en varias viejas casas revestidas de hojalata cerca del puerto que muestran la historia local. Se empieza por Pakkhúsið (Vesturgata 8; 11.00-17.00 jun-ago, sa y do sep-may), la sede principal. Al sur de la ciudad, en Krýsuvík (Clicar), hay fuentes termales, piscinas de barro y lagos de aguas minerales.

Se puede pernoctar en el Lava Hostel & Campsite (tel. 565 0900, 895 0906; www.hafnarfjordurguesthouse.is; Hjallabraut 51; parcelas por adultos 1200 ISK, dc desde 4500 ISK, d sin baño 13 000 ISK; med may-med sep; ) y comer bien en el Súfistinn (tel. 565 3740; www.sufistinn.is; Strandgata 9; principales 1200-1600 ISK; 8.15-23.30 lu-vi, 10.00-23.30 sa, 11.00-23.30 do) o en el Gló (tel. 553 1111; www.glo.is; Strandgata 34; principales 1700-2500 ISK; 11.00-21.00 lu-vi, hasta 17.00 sa y do), que sirve rica comida vegetariana.

Se llega con el autobús nº 1 (30 min desde Reikiavik). El Flybus (www.re.is) al aeropuerto de Keflavík para en Hafnarfjörður si se acuerda con antelación.

Estaciones y líneas de autobús

Las dos terminales de autobuses son Hlemmur (Mapa; tel. 540 2701; oficina 8.00-20.00 lu-vi, 12.00-20.00 sa y do), en el extremo este de Laugavegur, y plaza Lækjartorg (Mapa), en el centro de la ciudad. Mjódd (tel. 557 7854), al sureste del centro, es para autobuses de larga distancia. Muchos autobuses rodean el lago Tjörnin y pasan por el centro, el Museo Nacional y la terminal de autobuses BSÍ antes de seguir con su ruta. A continuación, algunos ejemplos de rutas:

1 Estación de autobuses de Hlemmur, la de Lækjartorg, Museo Nacional, terminal de autobuses BSÍ, hospital, estación de autobuses de Hamraborg (Kópavogur), la de Fjörður (Hafnarfjörður).

14 Puerto Viejo, estación de autobuses de Lækjartorg, Museo Nacional, terminal de autobuses BSÍ, hospital, estación de autobuses de Hlemmur, Laugardalur.

15 Aeropuerto nacional, terminal de autobuses BSÍ, hospital, estación de autobuses de Hlemmur, Laugardalur, estación de autobuses de Háholt (Mosfellsbær).

AUTOMÓVIL Y MOTOCICLETA

La ciudad puede explorarse a pie y en autobús. Se puede alquilar un automóvil y material de acampada para ir a las zonas rurales en los dos aeropuertos, la terminal de autobuses BSÍ y algunos otros puntos de la ciudad.

Aparcamiento

En las calles del centro urbano el aparcamiento es limitado y cuesta 120 ISK/h (monedas o tarjetas de crédito con PIN); es gratis entre las 18.00 y las 10.00 de lunes a sábado y el domingo durante todo el día. Aparcar en la calle fuera del centro es gratis.

Aparcamiento Vitatorg (80 ISK/ 1ª hora, 50 ISK/horas siguientes; 7.00-0.00) Está a cubierto.

TAXI

Resulta caro; la bajada de bandera cuesta unas 660 ISK. No es necesario dejar propina. De la estación de autobuses BSÍ al Reykjavík Downtown Hostel se pagan unas 2000 ISK.

Suele haber taxis frente a las estaciones de autobuses, los aeropuertos y en Bankastræti cerca de Lækjargata, así como frente a los bares las noches de los fines de semana.

BSR (tel. 561 0000; www.taxireykjavik.is)

Hreyfill (tel. 588 5522; www.hreyfill.is)

GRAN REIKIAVIK

Viðey

Cuando hace buen tiempo, la pequeña isla deshabitada de Viðey supone un maravilloso destino para una excursión de un día. Solo 1 km al norte del puerto de Sundahöfn, en Reikiavik, esta isla es un mundo aparte. Obras de arte modernas, una aldea abandonada y observación de aves se añaden al encanto que desprende su remota ubicación. Solo se oye el viento, las olas y los abejorros zumbando entre las arvejas silvestres.

La pequeña Viðey fue colonizada alrededor del año 900 y sus tierras fueron cultivadas hasta la década de 1950. Albergó un importante monasterio a partir de 1225, pero en 1539 fue destruido por los soldados daneses durante la Reforma.

Puntos de interés y actividades

Por encima del puerto se halla la Viðeyarstofa, una de las casas de piedra más antiguas de Islandia, que alberga un café (principales 800-2900 ISK; 11.30-18.00 mi-lu, hasta 20.00 ma med may-sep, 13.30-16.00 sa y do oct-med may). También existe una iglesia de madera del s. XVIII con parte de la decoración original y un pequeño monumento a Skúli Magnússon. En las excavaciones de los cimientos del antiguo monasterio se encontraron tablillas de cera del s. XV y una carta de amor rúnica, actualmente en el Museo Nacional; otros hallazgos se exponen en la Viðeyarstofa.

A más altura por encima del puerto se halla la interesante instalación de arte Blind Pavilion (2003), de Ólafur Eliasson. Cerca de allí se alza la Imagine Peace Tower (2007), de Yoko Ono, que emite una deslumbrante columna de luz hacia el cielo cada noche entre el 9 de octubre (día del nacimiento de John Lennon) y el 8 de diciembre (día de su muerte). Véase la web de Viðey para detalles sobre circuitos a la Peace Tower desde Reikiavik. Más adelante, la cabaña Viðeyjarnaust ofrece una barbacoa a quienes lleven sus propios suministros.

Los martes por la tarde en verano se organizan circuitos culturales sobre diferentes temas; véase www.videy.com.

Senderos PASEOS, CICLISMO

La isla está atravesada por senderos; en el puerto hay un mapa. En algunos se puede ir en bicicleta, otros son más precarios. Se puede alquilar una bicicleta (alquiler 2/5 h 2500/3500 ISK; jun-ago), llevar la propia o unirse a un circuito de Bike Company (Clicar). La isla es genial para la observación de aves (crían 30 especies) y de plantas (con más de un tercio de las plantas islandesas). A finales de agosto algunos habitantes de Reikiavik acuden para recoger alcaravea, plantada originalmente por Skúli Magnússon.

Desde el puerto parten senderos hacia el sureste que recorren el aprisco natural para ovejas de Réttin, la pequeña gruta Paradíshellir (cueva del Paraíso) y luego la aldea pesquera abandonada en Sundbakki. La mayor parte de la costa sur es una zona protegida para aves y está cerrada al público de mayo a junio.

Los senderos hacia el noroeste pasan por estanques, monumentos a varios barcos hundidos y los acantilados bajos de Eiðisbjarg hasta llegar a Vesturey, en el extremo norte de la isla. Las esculturas Áfangar (Hitos; 1990), de Richard Serra, realizadas con enormes parejas de columnas de basalto, salpican esta parte de la isla.

EXCURSIÓN A LAS FEROE

Varios vuelos y ferris permiten explorar las mágicas islas Feroe. Con media semana hay tiempo suficiente para ver los siguientes lugares:

Tórshavn Llamativos tejados cubiertos de hierba adornan casi todas las casas de vivos colores del puerto deportivo. Aunque cuenta con pocos puntos de interés, es una base genial desde la que realizar excursiones.

Gjógv Un sitio encantador con pequeñas casitas con el tejado cubierto de hierba alrededor de un puerto que parece haber sido esculpido por un rayo. Existen buenas opciones de excursionismo y una posada.

Mykines La isla más occidental de las Feroe cuenta con innumerables colonias de aves (frailecillos), farallones de basalto y solitarios acantilados. Remota, según los estándares feroeses, y con solo 11 habitantes, está conectada a Vágar por helicóptero y ferri.

Hestir Está al sur de Streymoy y es famosa por sus grutas talladas en los acantilados por las olas.

Cómo llegar y salir

Ferri de Viðey (tel. 533 5055; www.videy.com; ida y vuelta adultos/niños 1100/550 ISK; cada hora 10.15-17.15 med may-sep, servicios reducidos oct-med may) Tarda 5 min desde Skarfabakki, 4,5 km al este del centro de Reikiavik. En verano operan dos barcos diarios desde Elding, en el Puerto Viejo, y el auditorio Harpa. El autobús nº 5 es el que para más cerca de Skarfabakki; allí también efectúa parada el autobús turístico de subida y bajada libre de Reikiavik.

Kópavogur

32 300 HAB.

El primer barrio residencial periférico al sur de Reikiavik se halla a un corto trayecto en autobús de la capital, pero ofrece la sensación de estar muy lejos de la ruta turística. Cuenta con algunos puntos de interés en el complejo cultural Menningarmiðstoð Kópavogs (al lado de la distintiva iglesia abovedada) y un enorme centro comercial.

Puntos de interés

Museo de Historia Natural de Kópavogur MUSEO

(Náttúrufræðistofa Kópavogs; tel. 570 0430; www.natkop.is; Hamraborg 6a; 10.00-19.00 lu-ju, 11.00-17.00 vi, 13.00-17.00 sa) Explora la geología, la fauna y la flora de Islandia, con una buena colección de animales disecados, muestras geológicas y marimos del lago Mývatn.

Salurinn EDIFICIO CULTURAL

(tel. 570 0400; www.salurinn.is; Hamraborg 6) La primera sala de conciertos de Islandia diseñada específicamente para ese fin está totalmente construida con materiales locales (madera de deriva, pícea y piedra triturada) y cuenta con una acústica fantástica. Véase su web para detalles sobre su programa de conciertos, casi todos de música clásica.

Museo de Arte Gerðarsafn MUSEO DE ARTE

(tel. 570 0440; www.gerdarsafn.is; Hamraborg 4; adultos/niños 500 ISK/gratis; 11.00-17.00 ma-do) Al lado de la sala de conciertos de Kópavogur, este museo dedicado a la escultora y artista de vidrieras islandesa Gerður Helgadóttir acoge fantásticas exposiciones rotativas de arte moderno y muestra una destacada colección permanente de arte islandés del s. XX. Su pequeño café brinda vistas de las montañas.

De compras

Smáralind CENTRO COMERCIAL

(tel. 528 8000; www.smaralind.is; Hagasmári 1, Kópavogur; 11.00-19.00 lu-mi y vi, hasta 21.00 ju, hasta 18.00 sa, 13.00-18.00 do) Para llegar al centro comercial más grande de Islandia, hay que tomar el autobús nº 1, 2 o 28, o, entre mayo y agosto, su servicio de enlace gratis que sale desde la oficina de turismo de Reikiavik y para frente a los museos de Kópavogur. Véanse sus horarios en línea.

Cómo llegar y salir

Los autobuses nº 1 y 2 salen de Hlemmur o Lækjartorg, en el centro de Reikiavik, y dejan en la parada de Hamraborg en Kópavogur (búsquese la iglesia). El trayecto dura unos 15 min.

Suroeste de Islandia y el Círculo Dorado

Por qué ir

Distancias por carretera (km)

Los mejores restaurantes

Los mejores alojamientos

PENÍNSULA DE REYKJANES

Laguna Azul

Keflavík y Njarðvík (Reykjanesbær)

Noroeste de Reykjanes

Suroeste de Reykjanes

Grindavík

Reykjanesfólkvangur

EL CÍRCULO DORADO

Þingvellir

Laugarvatn

Geysir

Gullfoss

De Gullfoss a Selfoss (carretera 35)

EL SUR

Hveragerði y alrededores

Þorlákshöfn

Eyrarbakki

Stokkseyri

Flóahreppur

Selfoss

Þjórsárdalur occidental

Þjórsárdalur oriental

Hella y alrededores

Hvolsvöllur y alrededores

De Hvolsvöllur a Skógar

Skógar

Landmannalaugar

Ruta Laugavegurinn: de Landmannalaugar a Þórsmörk

Þórsmörk

De Skógar a Vík

Vík (Vík í Mýrdal)

Este de Vík

VESTMANNAEYJAR

Heimaey

Suroeste de Islandia y el Círculo Dorado

Por qué ir

Playas negras que se extienden ante el Atlántico, géiseres que estallan en campos geotérmicos y cascadas que se precipitan entre escarpaduras mientras inquietantes volcanes y deslumbrantes campos de hielo perfilan el horizonte interior. El precioso suroeste reúne una gran parte de las legendarias maravillas naturales de Islandia, por lo cual es una zona bastante concurrida y cada vez más desarrollada. El Círculo Dorado (una ruta turística con tres grandes puntos de interés: Þingvellir, Geysir y Gullfoss) embelesa a muchos turistas procedentes de Reikiavik con su esplendor.

Cuanto más lejos, más bonito. Los enclaves favoritos de los turistas, como la Laguna Azul y el Parlamento de Þingvellir se encuentran muy cerca de la capital. Frente a la costa se extiende el archipiélago de Vestmannaeyjar. En el extremo más remoto de la región se hallan los poderosos volcanes Hekla y Eyjafjallajökull, Skógar y Vík, y los valles ocultos de Þórsmörk y Landmannalaugar.

Distancias por carretera (km)

Los mejores restaurantes

Lindin (Clicar)

Slippurinn (Clicar)

Við Fjöruborðið (Clicar)

Vitinn (Clicar)

Suður-Vík (Clicar)

Los mejores alojamientos

Ion Luxury Adventure Hotel (Clicar)

Fljótsdalur HI Hostel (Clicar)

Efstidalur II (Clicar)

Héraðsskólinn (Clicar)

Garðar (Clicar)

Imprescindible

Las columnas basálticas, los farallones y los cerros rocosos de Reynisfjara (Clicar), cerca de Vík.

Navegar a Vestmannaeyjar (Clicar), con sus frailecillos y la pequeña ciudad entre flujos de lava.

Acampar en Þórsmörk (Clicar), un frondoso enclave entre glaciares.

Explorar el Þjórsárdalur (Clicar), un valle agreste con yacimientos de las sagas esculpido por el río Þjórsá.

Cruzar picos de color caramelo en Landmannalaugar (Clicar) y la ruta más famosa de islandia, la Laugavegurinn.

Montar a caballo entre cataratas en Fljótshlíð (Clicar).

Diluir las preocupaciones en la Laguna Azul (Clicar), un hot-pot a lo grande.

Ver la separación de las placas continentales en el histórico Parque Nacional de Þingvellir (Clicar).

Contemplar el agua que escupe Geysir (Clicar) hacia el cielo o verla caer en Gullfoss (Clicar).

PENÍNSULA DE REYKJANES

Esta península se extiende en toda su espectacularidad a medida que el viajero se aleja de la carretera entre el aeropuerto internacional de Keflavík y Reikiavik. No solo alberga la atracción más famosa de Islandia, la Laguna Azul, sino también otros puntos de interés preciosos, muchos de ellos cercanos a volcanes activos. Las ciudades más dinámicas son Keflavík y Njarðvík, pero las bonitas aldeas pesqueras de Garður y Sandgerði, pocos minutos al oeste del aeropuerto, en una pequeña estribación del noroeste, son ideales para la observación de ballenas. El resto de la península, de la espectacular Reykjanes, al suroeste, a la reserva natural de Reykjanesfólkvangur, al sureste, es un paisaje indómito de cráteres volcánicos, lagos minerales, manantiales termales y escarpadas montañas y campos de lava para recorrerlos en bicicleta o en quad.

En la península de Reykjanes se ha creado el Geopark Project (http://reykjanesgeopark.tumblr.com) para proteger, estudiar y celebrar la inusual geología de la región (la lava acojinada, la dorsal oceánica, el encuentro de placas tectónicas, los cuatro sistemas volcánicos, etc.) y la cultura local.

El transporte público a Keflavík y a la Laguna Azul desde Reikiavik es rápido y frecuente, aunque el servicio de autobús a otras localidades es limitado. Lo más mejor es contar con transporte propio para llegar a las zonas más remotas.

Laguna Azul

Laguna Azul PISCINA GEOTERMAL

(Bláa Lónið; tel. 420 8800; www.bluelagoon.com; jun-ago entrada adultos/14 y 15 años/menores 14 desde 40/20 €/gratis, entrada de paseo (sin acceso a la laguna) 10 €; 9.00-21.00 jun y 11-31 ago, hasta 23.00 jul-10 ago, 10.00-20.00 sep-may) La Laguna Azul es a Islandia lo que la Torre Eiffel a París, con todo lo bueno y todo lo malo: que si es demasiado cara, demasiado comercial, demasiado concurrida… Todo eso es verdad, pero si no se visita, se pierde algo especial.

En un magnífico campo de lava negra, este spa natural de color azul celeste blanquecino se nutre del agua de la central geotérmica de Svartsengi. Con sus torres plateadas, sus nubes de vapor y bañistas cubiertos de barro silíceo blanco, parece de otro mundo.

El agua sobrecalentada (70% agua marina, 30% agua dulce, a unos perfectos 38°C) es rica en algas azul-verdosas, sales minerales y fino barro silíceo que cuidan y exfolian la piel, dejándola tan suave como la de un bebé. El agua está más caliente cerca de los conductos por donde sale y la superficie está a varios grados más que el fondo.

La laguna dispone de vestuarios (con 700 taquillas), restaurantes, azotea-mirador y tienda de recuerdos. Está rodeada de hot-pots, salas de vapor, una sauna, un bar y una cascada de agua caliente que ofrece un potente masaje hidráulico. También existe una zona VIP con zona de baño, salón y mirador.

Para relajarse más, uno puede tumbarse en una colchoneta flotante y dejarse masajear (30/60 min 60/95 €). Los tratamientos deben reservarse con antelación. Alquilar una toalla o un traje de baño cuesta 5 €. El centro se halla junto a la carretera que va de Keflavík a Grindavík.

LA LAGUNA AZUL: CONSEJOS

Ahorrarse las colas con e-tickets (www.bluelagoon.com) o cupones de los operadores turísticos (Air Iceland, Reykjavík Excursions).

Buscar en línea paquetes con entrada, promociones y tarifas de invierno.

Evitar la locura veraniega (lo peor, de 10.00 a 14.00); ir a primera hora o después de las 19.00.

El agua la laguna puede estropear el oro y la plata; déjense joyas y relojes en taquilla.

Respetar el protocolo y darse una ducha completa sin ropa antes de entrar en el agua.

La entrada incluye champú y acondicionador (tras el baño es necesario aplicar acondicionador, pues el agua causa estragos en el cabello).

La pulsera-entrada sirve para acceder a las taquillas y para pagar las copas en el bar.

Tras el cierre, se puede permanecer en la laguna media hora y en el vestuario, una hora.

Visitar la laguna en un circuito o de camino al aeropuerto a veces permite ahorrar tiempo y dinero. En autobús, Reykjavík Excursions (Clicar) conecta el aeropuerto internacional de Keflavík, la Laguna Azul y Reikiavik.

En el aparcamiento hay consigna de equipaje (300 ISK por día y maleta); ideal si se va a la laguna de camino a/desde el aeropuerto.

Circuitos

La visita a la Laguna Azul puede combinarse con paquetes de actividades o con los circuitos en quad o bicicleta (9900 ISK desde la Laguna Azul por los campos de lava) del cercano ATV Adventures (Clicar), que también alquila bicicletas y recoge y deja al cliente en la Laguna Azul.

Dónde dormir y comer

La Laguna Azul cuenta con un buen restaurante, café, bar, hotel y una tienda que vende todo tipo de jabones y geles curativos.

Blue Lagoon – Clinic Hotel HOTEL €€€

(tel. 420 8806; www.bluelagoon.com; i/d desayuno incl. 38 500/46 200 ISK; ) Se halla a un paseo de 600 m por un campo de lava de la atracción más famosa de Islandia. Las elegantes habitaciones cuentan con calefacción en el suelo del baño y un pequeño porche para contemplar el paisaje lunar que las rodea. El hotel dispone de piscina propia, con agua de la Laguna Azul. El precio incluye acceso a la Laguna azul.

Northern Light Inn HOTEL €€€

(tel. 426 8650; www.northernlightinn.is; i/d desayuno incl. 26 500/34 500 ISK; ) Ofrece habitaciones amplias y elegantes frente al campo de lava, un soleado salón y traslados gratis (5.00-23.00) al aeropuerto de Keflavík y a la laguna (a 1 km). Su restaurante, el Max’s Restaurant (principales 3400-5000 ISK; 12.00-22.00), sirve cocina nórdica y tiene grandes ventanales con vistas a la lava y a la planta geotérmica.

Blue Café CAFÉ €

(tentempiés 780-1950 ISK; 9.00-22.00 jun-ago, hasta 21.00 sep-may) Esta sencilla cafetería en la Laguna Azul sirve batidos, sándwiches y sushi preparado.

LAVA Restaurant ISLANDESA €€€

(www.bluelagoon.com; principales comidas/cenas 3950/5900 ISK; 12.00-22.00, jul-10 ago, hasta 20.30-21.00 resto del año) El cavernoso comedor de la Laguna Azul es territorio del chef Viktor Örn Andrésson. Ofrece relajantes vistas de la laguna, un personal excelente y una carta con los platos favoritos del país muy bien preparados.

Cómo llegar y salir

La laguna se halla 47 km al suroeste de Reikiavik y 23 km al sureste del aeropuerto internacional de Keflavík. Hay servicio de autobús todo el año, también circuitos (a veces más económicos que un billete de autobús más la entrada a la laguna). Resérvese con antelación.

La Laguna Azul está asociada con Reykjavík Excursions (tel. 580 5400; www.re.is), que opera autobuses a la laguna a/desde Reikiavik y a/desde el aeropuerto (11-13 viajes diarios jun-ago; más detalles en www.bluelagoon.com) y permite realizar un viaje de ida y vuelta desde Reikiavik o el aeropuerto, o parar en la laguna de camino a cualquiera de los dos.

Reykjavík Excursions organiza traslados entre Reyjavík o el aeropuerto y la Laguna Azul (ida y vuelta/ida y vuelta con entrada a la laguna incl. 3600/9800 ISK).

Reykjanes Express (www.reykjanesexpress.is) opera el Bus GRI, que circula entre la Terminal BSÍ de Reikiavik, la Laguna Azul y Grindavík (3 diarios).

Bustravel (tel. 511 2600; www.bustravel.is) ofrece traslados aeropuerto-Reikiavik (3200 ISK).

Keflavík y Njarðvík (Reykjanesbær)

Estas ciudades gemelas en la costa 47 km al suroeste de Reikiavik, son una extensión desgarbada de edificios suburbanos y locales de comida rápida. Juntas forman Reykjanesbær. Solo hay que alojarse en ellas si se tiene un vuelo muy temprano; los 40 min de trayecto a Reikiavik merecen la pena.

Keflavík

Principales puntos de interés

1 Duushús B1 Clicar

Puntos de interés

2 Escultura de Ásmundur Sveinsson C2

3 Giganta C1

Dónde dormir

4 A10 Deluxe A3 Clicar

5 Hótel Berg B1 Clicar

6 Hótel Keflavík C3 Clicar

7 Hótel Keflavík Guesthouse D3

8 Hótel Keilir C3 Clicar

9 Icelandair Hotel Keflavík C3 Clicar

Dónde comer

10 Kaffi Duus B1 Clicar

11 Thai Keflavík C3 Clicar

12 Olsen Olsen C2 Clicar

13 Ráin C2 Clicar

Dónde beber y vida nocturna

14 Paddy’s C3 Clicar

Puntos de interés

Keflavík

La mayoría de los hoteles, restaurantes y el museo Duushús se hallan en primera línea de mar. Al este, en la orilla, se alza una escultura de Ásmundur Sveinsson, a la que suelen encaramarse los niños. Al final del pequeño puerto, una cueva oscura alberga la figura de una enorme Giganta (Skessa; puerto de Gróf; 13.00-17.00 sa y do) sentada en un balancín; se trata de un personaje de los cuentos infantiles de Herdís Egilsdóttir.

Duushús MUSEOLeyenda

(tel. 421 3796; Grófin; 12.00-17.00 lu-vi, 13.00-17.00 sa y do) Este largo y rojo edificio junto al puerto acoge el centro histórico-cultural de Keflavík. Cuenta con una exposición permanente de 60 barcos en miniatura de los cientos que Grímur Karlsson construyó, una galería con muestras de arte internacional y una exposición de historia local.

Museo del Rock ‘n’ Roll de Islandia MUSEO

(Rokksafn Íslands; tel. 420 1030; www.rokksafn.is; Hjallavegur 2; entrada 1500 ISK; 12.00-17.00 lu-sa) Está dedicado a la historia del sorprendente panorama musical islandés, de Björk a Sigur Rós y Of Monsters and Men. La entrada incluye una audioguía con música. Cuenta con un Music Hall of Fame, instrumentos para tocar, un café y una tienda para comprar música local.

WEBS DEL SUROESTE

South Iceland Tourist Information (www.south.is) Cuenta con un completo folleto y planos gratis muy detallados de cada subregión. Disponibles en las oficinas de turismo locales.

Visit Reykjanes Website (www.visitreykjanes.is)

Njarðvík

Víkingaheimar CENTRO DE EXPOSICIONES

(tel. 422 2000; www.vikingaheimar.is; Víkingabraut 1; adultos/niños 1200 ISK/gratis; 11.00-18.00 may-ago, 12.00-17.00 sep-abr) En el extremo este de Njarðvík se halla este espectacular centro de exposiciones nórdico muy atractivo arquitectónicamente. Destaca el Íslendingur, una reconstrucción exacta del barco vikingo Gokstad, de 23 m de eslora. Lo construyó Gunnar Marel Eggertsson, quien luego lo utilizó para navegar de Islandia a Nueva York en el año 2000 para conmemorar el 1000º aniversario del viaje a América de Leif.

Acoge también reliquias antiguas, probablemente de origen celta, y una muestra sobre las divinidades nórdicas dirigida a los niños.

Stekkjarkot EDIFICIO HISTÓRICO

(13.00-17.00 ma-do jun-ago, invierno con cita previa) Este pequeño museo popular en la punta próxima al Víkingaheimar se halla en una casa restaurada que fue abandonada en 1924 y que cuenta con elementos del s. XIX.

Circuitos

Viking Guide CIRCUITOS

(tel. 841 1448; www.facebook.com/VikingGuide; Keflavík) Para visitar la península de Reykjanes, Reikiavik o el Círculo Dorado con un guía local.

ADIÓS A LA BASE MILITAR

Keflavík debía una gran parte de su antigua prosperidad a la base militar norteamericana, Naval Air Station Keflavík, que los aviones del ejército usaban para sus patrullas antisubmarinos. La base se cerró en septiembre del 2006, tras 55 años de ocupación, pero aún recibe visitas ocasionales de militares de EE UU. Los antiguos barracones se han convertido en alojamiento para estudiantes en Keilir (www.keilir.net), que tiene un programa para pilotos, y para el público general.

Dónde dormir

La mayoría de los hoteles de la zona ofrece traslados gratis al aeropuerto.

Alex HOTEL €

(tel. 421 2800; www.alex.is; Aðalgata 60; d sin baño desayuno incl. 14 900 ISK, casita d desayuno incl. 15 900 ISK; ) En la carretera principal entre Keflavík (1,5 km) y el aeropuerto, ofrece habitaciones con baño compartido en un edificio sencillo o en casitas de campo.

F IT Hostel ALBERGUE €

(tel. 421 8889; www.fithostel.is; Fitjabraut 6a; dc desde 4000 ISK; ) En una finca industrial de camino a Njarðvík, en la concurrida ctra. 41, representa es la opción más económica cerca del aeropuerto. Los autobuses a Reikiavik y Keflavík pasan por delante, pero es más práctico ir en coche.

Icelandair Hotel Keflavík HOTEL €€Leyenda

(tel. 421 5222; www.icehotel.is; Hafnargata 57; d desde 25 000 ISK; ) La opción más selecta en la zona del aeropuerto luce un cartel de estilo retro que reza “Flughotel” y dispone de dos alas bien decoradas y modernas. Cuenta con un restaurante.

Hótel Berg B&B €€Leyenda

(tel. 422 7922; www.hotelberg.is; Bakkavegur 17; i/d desayuno incl. 23 100/26 200 ISK; ) Acogedor y con vistas a una pequeña ensenada, ofrece espacios comunes y habitaciones modernas con TV de pantalla plana y fotografías originales en las paredes. Se encuentra en el extremo norte de Keflavík, la zona con más encanto.

Airport Hotel Smári HOTEL €€

(tel. 595 1900; www.hotelsmari.is; Blikavöllur 2, aeropuerto internacional de Keflavík; i/d/tr desayuno incl. 28 500/28 500/32 000 ISK; ) El único hotel del aeropuerto, a 100 m de la terminal, ofrece habitaciones con TV de pantalla plana; las superiores, con dos camas dobles, son más espaciosas.

Hótel Keilir HOTEL €€Leyenda

(tel. 420 9800; www.hotelkeilir.is; Hafnargata 37; d/c desayuno desde incl. 23 000/29 300 ISK; ) Habitaciones básicas, algunas con vistas al mar, en la calle principal de Keflavík.

A10 Deluxe B&B €€Leyenda

(tel. 568 0210; www.a10deluxe.com; Aðalgata 10; d/tr desayuno incl. 23 400/26 200 ISK, i sin baño desayuno incl. 10 900 ISK) Elegante, limpio y sencillo, se halla en una zona residencial en la calle principal de las afueras de la ciudad.

Hótel Keflavík HOTEL €€Leyenda

(tel. 420 7000; www.hotelkeflavik.is; Vatnsnesvegur 12-14; d/f desayuno incl. 31 000/64 000 ISK; ) Habitaciones céntricas cuyos precios varían mucho en línea. También regenta una pequeña pensión (i/d sin baño 14 700/18 500 ISK) al otro lado de la calle.

Bed & Breakfast Keflavík Airport HOTEL €€

(tel. 426 5000; www.bbkeflavik.com; Valhallarbraut 761; d/c desayuno incl. 20 000/26 200 ISK; ) Ocupa uno de los antiguos edificios de la base militar. Grande y muy bien cuidado, supone una opción sencilla cerca del aeropuerto.

Dónde comer y beber

En Keflavík hay suficientes asadores como para sufrir un infarto por atracón de hamburguesas. En la calle principal se alinean varios buenos locales y el Icelandair Hotel Keflavík cuenta con un restaurante excelente.

Thai Keflavík TAILANDESA €Leyenda

(tel. 421 8666; www.thaikeflavik.is; Hafnargata 39; principales 1690-2400 ISK; 11.30-22.00 lu-vi, 16.00-22.00 sa y do; ) Auténtica cocina tailandesa, para variar de tanto pescado y tanto cordero. Si hace buen tiempo coloca mesas al aire libre.

Olsen Olsen COMIDA RÁPIDA €Leyenda

(tel. 421 4457; Hafnargata 17; tentempiés 950-2100 ISK; 11.00-22.00) Durante la década de 1950, gracias al rock’n’roll introducido por los estadounidenses, Keflavík era la ciudad de moda en Islandia. Este diner tan americano traslada a aquella época dorada con sus brillantes mesas plateadas, sus asientos de plástico rojo y fotos de Elvis.

Kaffi Duus PESCADO, INDIA €€Leyenda

(tel. 421 7080; www.duus.is; Duusgata 10, Duushús; principales 2650-4500 ISK; 11.00-23.00) Acogedor café-restaurante-bar de inspiración náutica decorado con colmillos de morsa y con vistas al pequeño puerto. Sirve generosos platos de pescado fresco, pasta, ensaladas, hamburguesas y, por raro que parezca, comida india. Por la noche es un lugar popular para tomar algo.

Ráin ISLANDESA €€Leyenda

(tel. 421 4601; www.rain.is; Hafnargata 19a; principales 1700-5300 ISK; 11.00-22.00 lu-vi, 16.00-22.00 sa y do) Decorado como el interior de madera de un crucero de los años setenta, ofrece clásicos islandeses y buenas vistas al mar.

Paddy’s BARLeyenda

(tel. 421 8900; Hafnargata 38) Un antro estridente los fines de semana que a veces programa música en directo.

Información

Centro de información turística de Reykjanes (tel. 421 5660; www.visitreykjanes.is; Hafnargata 36; 9.00-17.00 lu-vi, 10.00-14.00 sa) Información, planos y folletos sobre la península de Reykjanes. Tiene una sucursal en el aeropuerto.

Cómo llegar y desplazarse

Thai Keflavík (Clicar) alquila bicicletas (1000 ISK/h).

A/DESDE EL AEROPUERTO

Casi todos los alojamientos de Reykjanesbær ofrecen a sus huéspedes traslado gratuito a/desde el aeropuerto internacional de Keflavík. Un taxi cuesta unas 5000 ISK; llámese a a Airport Taxi (tel. 420 1212; www.airporttaxi.is) o a Hreyfill-Bæjarleiðir (tel. 588 5522; www.hreyfill.is).

AVIÓN

Con la excepción de los vuelos a Groenlandia y las islas Feroe, todos los vuelos internacionales utilizan el aeropuerto internacional de Keflavík (www.kefairport.is).

AUTOBÚS

SBK (tel. 420 6000; www.sbk.is; Grófin 2-4, Keflavík) opera los autobuses locales. Reykjanes Express (www.reykjanesexpress.is) ofrece los siguientes servicios:

El autobús REX va a la terminal de autobuses BSÍ de Reikiavik (adultos/niños 1600/800 ISK, 8 diarios lu-vi, 3 diarios sa y do).

El autobús 4 va a Garður y Sandgerði (ambos 570 ISK, 6 diarios).

Los autobuses del aeropuerto también paran en las afueras de la ciudad.

Noroeste de Reykjanes

El extremo occidental de la península de Reykjanes es accidentado y salvaje, ideal para amantes de las playas y los peñascos azotados por la lluvia. Existen varios pueblos de pescadores y algunos puntos de interés entre los campos de lava.

Garður

1409 HAB.

Desde Keflavík, a 9 km por la ctra. 41, tras pasar Garður (www.sandgerdi.is), se llega al cabo de Garðskagi, uno de los mejores lugares de Islandia para la observación ornitológica. Es una gran zona de cría para aves marinas y suele ser el punto de llegada de las especies migratorias. También es posible ver focas e incluso ballenas.

Dos espléndidos faros añaden espectacularidad al paraje. El más alto brinda vistas de 360 grados del mar. El pequeño museo popular (tel. 422 7220; www.svgardur.is; adultos/niños 500 ISK/gratis; 13.00-17.00 abr-oct) acoge una miscelánea de barcas de pesca, huevos de aves y máquinas de coser. En el piso superior, el 2 Lighthouses Restaurant (Tveir Vitar; tel. 422 7214; Garðurbraut 100; principales 1950-5000 ISK; 8.00-12.00 lu, hasta 22.00 ma-ju, hasta 23.00 vi, 10.00-23.00 sa, 10.00-22.00 do abr-oct) goza de magníficas vistas del océano hasta Snæfellsjökull.

Hay una tranquila zona de acampada cerca del faro con lavabos y agua potable, y una pensión en el pueblo.

A Garður llega el autobús 4 (570 ISK, 15 min, 6 diarios) de Reykjanes Express (www.reykjanesexpress.is) que va a Sandgerði y Keflavík.

Sandgerði y alrededores

Cinco kilómetros al sur de Garður, Sandgerði (1571 hab.) es un laborioso pueblo pesquero.

El Sudurnes Science & Learning Center (tel. 423 7551; http://thekkingarsetur.is; Gerðavegur 1; adultos/niños 600/300 ISK; 10.00-16.00 lu-vi, 13.00-17.00 sa y do may-sep, 10.00-14.00 lu-vi oct-abr) acoge una magnífica exposición sobre el explorador polar Jean-Batiste Charcot, cuyo barco Pourquois Pas? naufragó en la zona en 1936. Se exponen objetos originales y recuerdos del naufragio. Otras muestran incluyen animales islandeses disecados o conservados en frascos, como una morsa o una llamativa gorgonocephalus, y un pequeño acuario.

En el Vitinn (tel. 423 7755; www.vifinn.is; Vitatorg 7; principales 4100-6850 ISK; 11.30-21.00 may-sep, reducido oct-abr), al otro lado de la calle, un simpático matrimonio sirve marisco (que guardan en peceras en el patio trasero) en un entorno chic marinero. La crema de cangrejo es deliciosa. Están construyendo un invernadero para cultivar sus propias hortalizas.

Se extienden playas agradables al sur de Sandgerði y en los pantanos circundantes habitan más de 190 especies de aves. Unos 5 km al sur se encuentra la solitaria iglesia de Hvalsnes, presente en un famoso himno islandés de Hallgrímur Pétursson (1616-1674), escrita tras la muerte de su hija, enterrada en ese lugar.

Se puede llegar a pie, 2 km al sur, hasta las ruinas de la aldea pesquera de la era de las sagas Básendar, destruida en 1799 por un maremoto.

A Sandgerði llega el autobús 4 (570 ISK, 15 min, 6 diarios) de Reykjanes Express (www.reykjanesexpress.is) que va a Sandgerði y Keflavík.

Suroeste de Reykjanes

Si se toma la ctra. 44 desde la 41, cerca de Keflavík, se pasa por la base militar estadounidense desierta y se llega al apagado pueblo pesquero de Hafnir. No hay mucho que ver, aparte de montículos y unos restos del s. IX que se cree que pertenecen a la casa del hermano adoptivo de Ingólfur Arnarson. También se ve el ancla del barco fantasma Jamestown, que llegó a la orilla misteriosamente en 1870 con un cargamento de madera, pero sin tripulación.

En Hafnaberg hay acantilados llenos de aves y al sur se halla al Puente entre dos continentes, un pequeño puente que cruza un golfo de arena entre las placas norteamericana y europea.

El extremo suroeste de la península alterna campos de lava y espectaculares riscos y cráteres volcánicos, por lo que recibe el nombre de 100 Crater Park. Varias centrales aprovechan el calor geotérmico para producir sal a partir del agua de mar y proporcionar electricidad a la red nacional. La Power Plant Earth (Orkuverið Jörð; tel. 436 1000; www.powerplantearth.is; entrada 1000 ISK; 12.30-16.30 sa y do jun-sep) acoge una exposición interactiva sobre la energía, se pueden ver su amplia e impecable sala de turbinas y reproducciones de los planetas situados alrededor de la península.

Uno de los parajes más agrestes y maravillosos de la península es Valahnúkur, donde empieza la ventosa ctra. 425 a través de campos de lava del s. XIII. Tras torcer a la derecha en el cruce en T y avanzar 900 m por una pista de tierra, se llega a unos espectaculares acantilados escalables y al faro de Reykjanesviti, el más antiguo de Islandia (1878).

Desde Valahnúkur y su litoral se ve Eldey, un islote rocoso a 14 km de la costa que alberga la mayor colonia de alcatraces atlánticos del mundo. Se afirma que la última alca gigante murió allí, aunque los feroeses insisten que sucedió en Stóra Dímun. Actualmente, Eldey es una reserva de aves protegida.

Si se tuerce a la izquierda en el cruce en T anterior, tras 500 m se llega a una humeante zona geotermal que incluye el manantial termal Gunnuhver. Debe su nombre a la bruja-fantasma Gunna, quien según la leyenda fue víctima de un hechizo que la atrajo hasta el agua hirviente donde murió.

Grindavík

Con sus muelles activos, grúas y almacenes, la única población de la costa sur de Reykjanes es uno de los centros pesqueros más importantes de Islandia.

Su única atracción turística es el Kvíkan (Magma; tel. 420 1190; www.visitgrindavik.is; Hafnargata 12a; adultos/niños 1200 ISK/gratis; 10.00-17.00), un museo con dos exposiciones, una sobre la industria de la salazón del pescado y otra dedicada a la energía terrestre.

Circuitos

ATV Adventures CIRCUITOS EN QUAD Y EN BICICLETA

(tel. 857 3001; www.atv4x4.is) El principal organizador de salidas en quad por la península permite explorar campos de lava o ver naufragios desde 9900 ISK por plaza con piloto o desde 15 000 ISK por persona por un buggy para dos personas sin conductor (imprescindible carné de conducir). También ofrece circuitos en bicicleta desde la Laguna Azul (9900 ISK) y alquila bicicletas (4/8 h 2900/3900 ISK; 4900 ISK/8 h con entrega en la Laguna Azul).

Salty Tours CIRCUITOS

(tel. 820 5750; www.saltytours.com; Borgarhraun 1, Grindavík) Circuitos de un día por Reykjanes (13 000 ISK) y más allá.

Arctic Horses PASEOS A CABALLO

(tel. 848 0143; www.arctichorses.is; Hópsheiði 16, Grindavík) Pequeño operador familiar que ofrece paseos a caballo por la península. El popular circuito del faro (adultos/niños 8000/5000 ISK) dura 1-1½ h.

Dónde dormir y comer

Camping CAMPING €

(tel. 660 7323; www.visitgrindavik.is; Austurvegur 26; parcelas por persona 900 ISK; med may-med sep) Este joven camping junto al puerto es una zona verde con buenas instalaciones que incluyen barbacoas, parque de juegos, oficina de turismo y entradas 2x1 al museo Kvíkan.

Guesthouse Borg PENSIÓN €

(tel. 895 8686; www.guesthouseborg.com; Borgarhraun 2; i/d sin baño desayuno incl. 9000/14 000 ISK; ) Una casa vieja en el centro del pueblo, acogedora como la de una abuela, con derecho a cocina y a lavandería.

Bryggjan CAFÉ €

(Harbour; tentempiés 600-1400 ISK; 8.00-23.00 lu-vi, 10.00-23.00 sa y do; ) Frente al puerto, en un edificio de almacenes, sirve comidas ligeras entre fotos enmarcadas, viejas boyas de pesca y relajados lugareños.

Salthúsið PESCADO €€

(tel. 426 9700; www.salthusid.is; Stamphólsvegur 2; principales 1400-3900 ISK; 12.00-22.00 med may-med sep) Clásico y de madera, está especializado en saltfiskur (pescado salado), que prepara de múltiples maneras. También sirve salmón, langosta, pollo y cordero.

Información

Centro de información turística (tel. 420 1190; www.visitgrindavik.is; 10.00-17.00 med may-med sep) Cuenta con dos oficinas, en el museo Kvíkan y en el camping, y una terminal de internet.

Cómo llegar y salir

El autobús GRI de Reykjanes Express (www.reykjanesexpress.is) circula entre la Terminal BSÍ de Reikiavik, la Laguna Azul y Grindavík (1600 ISK, 1 h, 3 diarios).

Reykjanesfólkvangur

A tan solo 40 km de Reikiavik, esta reserva natural de 300 km2 fundada en 1975 protege las formaciones de lava creadas por los volcanes de la dorsal Reykjanes. Sus tres grandes estrellas son el Kleifarvatn, un profundo lago mineral con fuentes termales subacuáticas y playas de arena negra; la burbujeante zona geotérmica de Krýsuvík en Seltún; y los acantilados de aves más grandes del suroeste, los épicos Krýsuvíkurberg. Abundan los senderos y las oficinas turísticas de Keflavík, Grindavík o Hafnarfjörður facilitan buenos planos. Se verán coches aparcados al comienzo de las rutas más populares: el bucle que rodea Kleifarvatn y las pistas por los montes Sveifluháls y Núpshliðarháls.

Kleifarvatn

Este lago, profundo y sombrío, yace en una fisura volcánica rodeado de acantilados de lava y orillas de arena negra. Cuenta la leyenda que en sus profundidades habita un monstruo con aspecto de gusano y tamaño de ballena. El pobre se está quedando sin espacio, ya que el lago ha mermado su tamaño desde que dos grandes terremotos sacudieron la zona en el año 2000. Se puede leer sobre este suceso desde un punto de vista macabro y ficcional en el thriller de Arnaldur Indríðason El hombre del lago (2004). Un sendero recorre la orilla y permite gozar de unas vistas fantásticas y del crepitar de las cenizas volcánicas a cada paso.

Krýsuvík y Seltún

El volátil campo geotermal de Austurengjar, también conocido como Krýsuvík por la cercana granja abandonada, se encuentra 2 km al sur de Kleifarvatn. Es una zona bastante propensa a rabietas geológicas. La temperatura bajo la superficie es de 200°C y el agua sale del suelo hirviendo. En los años noventa se excavó un pozo de exploración con el objetivo de proporcionar energía para Hafnarfjörður, pero tras una explosión inesperada en 1999 se abandonó el proyecto.

En Seltún hay caminos de madera entre varias fuentes termales. Las pozas de barro y las humeantes solfataras (fisuras por donde salen vapores sulfurosos) brillan con los colores del arcoíris por los minerales de la tierra.

El cercano lago Grænavatn es un antiguo cráter lleno de agua de color verde azulado, resultado de la combinación de los minerales y las algas de aguas cálidas.

Acantilados de Krýsuvíkurberg

Unos 3 km al sur de Seltún, al otro lado de los campos de lava Krýsuvíkurhraun, una pista de tierra baja a la costa y llega a Krýsuvíkurberg (indicado como Krýsuvíkurbjarg). Estos imponentes acantilados negros se extienden a lo largo de 4 km y en verano son zona de cría de 57 000 parejas de aves marinas, de mérgulos atlánticos a los ocasionales frailecillos. Un sendero recorre los acantilados.

EL CÍRCULO DORADO

Esta ruta abarca tres populares puntos de interés en un radio de 100 km de la capital: Þingvellir, Geysir y Gullfoss. Es un circuito turístico artificial (sin un valle o rasgo topográfico natural que lo delimite) muy popular y muy promocionado. No se debe confundir con la carretera de circunvalación, que rodea el país entero y se recorre en una semana larga. Permite ver el punto de encuentro de las placas continentales y la sede del antiguo parlamento islandés (Þingvellir), un potente surtidor termal (Geysir) y una estruendosa cascada (Gullfoss) en una ruta de un día. Por cuenta propia se puede ir a los puntos de interés fuera de las horas punta y explorar otras interesantes atracciones. Casi todos los operadores de circuitos de la zona de Reikiavik ofrecen una excursión al Círculo Dorado (en autobús, bicicleta o super-Jeep), a menudo combinable con otros puntos de interés.

Si el viajero planea pasar la noche en esta región relativamente pequeña, la zona de Laugarvatn es una buena base y también se puede encontrar alojamiento a lo largo de la ctra. 35.

EL CÍRCULO DORADO POR CUENTA PROPIA

Es muy fácil recorrer el Círculo Dorado por cuenta propia (en coche o bicicleta). En toda la zona las señales son explícitas, las carreteras están bien asfaltadas y las distancias resultan relativamente cortas; se tardan unas 4 h en recorrer el bucle sin paradas extras. También se pueden utilizar en algunas partes los autobuses, que llegan a las zonas del interior donde no acceden los vehículos con tracción a dos ruedas). El excelente plano Uppsveitir Árnessýslu detalla la región.

Los principales puntos del Círculo Dorado son Þingvellir (punto de encuentro de las placas continentales y sede del antiguo parlamento islandés), Geysir (un géiser activo) y Gullfoss (una imponente cascada que horada un cañón). Otros elementos interesantes que añadir al circuito pueden ser:

Laugarvatn (Clicar) Entre Þingvellir y Geysir, este pequeño pueblo lacustre ostenta dos joyas, el excelente restaurante Lindin y el elegante spa geotermal Fontana.

Þjórsárdalur (Clicar) Con pocos turistas, este apacible valle junto al río Þjórsá rebosa de ruinas vikingas y misteriosas maravillas naturales como Gjáin. Lleva hasta las tierras altas (una vía principal a Landmannalaugar, el punto de partida de la famosa ruta Laugavegurinn).

Reykholt y Flúðir (Clicary Clicar) De camino al sur desde Gullfoss, se puede practicar rafting en el río Hvítá desde Reykholt o recorrer la zona geotermal de Flúðir para descubrir su nuevo spa natural y recoger hortalizas frescas para la cena.

Eyrarbakki y Stokkseyri (Clicar) Al sur de Selfoss, estas dos localidades costeras son muy distintas de sus vecinas. Para darse un festín de marisco y visitar galerías de arte locales que abren negocio informalmente cada año.

Corredor del Kaldidalur (Clicar) No a todos los vehículos de alquiler se permite circular por esta pista (ctra. 550), pero con un coche autorizado se puede explorar esta remota carretera que abraza enormes glaciares. Empieza cerca de Þingvellir y termina cerca de Húsafell; si se dispone de tiempo se puede recorrer el Círculo Dorado al revés y después ir hacia el oeste, donde esperan muchas más aventuras.

Kerlingarfjöll (Clicar) Se necesita un todoterreno (o ir en autobús) para viajar más allá de Gullfoss. Merece la pena llegar hasta esta reserva de las tierras altas, un paraíso excursionista al alza situado 2 h después de las cascadas.

Þingvellir

El Parque Nacional de Þingvellir (www.thingvellir.is), 23 km al este de Reikiavik, es el yacimiento histórico más importante de Islandia y un paraje de incomparable belleza. Los vikingos establecieron allí el primer parlamento democrático del mundo, el Alþingi, en el año 930 d.C. Las sesiones se celebraban al aire libre y, como sucede con la mayoría de los yacimientos de las sagas, solo se conservan los cimientos de piedra de los antiguos campamentos. El entorno natural es soberbio, un inmenso valle creado por el encuentro de las placas tectónicas norteamericana y euroasiática, con ríos y cascadas. Fue el primer parque nacional del país y la Unesco lo declaró Patrimonio Mundial en el 2004.

Historia

Una gran parte de los primeros colonos de Islandia había tenido sus roces con la realeza escandinava. Aquellos proscritos decidieron que podían vivir felices sin reyes en el nuevo país, donde fundaron þings (asambleas) en las que los jefes locales (goðar) impartían justicia.

Con el tiempo, fue necesario crear un þing a escala nacional. Bláskógur, actualmente Þingvellir (Campos del Parlamento) se encontraba en un cruce de caminos junto a un enorme lago rebosante de pescado y con leña en abundancia. En este espectacular emplazamiento, el lugar perfecto, se empezaron a tomar todas las decisiones importantes sobre Islandia: nuevas leyes, nuevos contratos matrimoniales... incluso la religión del país. La reunión anual era una gran ocasión social y atraía a numerosos mercaderes y artistas.

A lo largo de los siglos, la creciente violencia entre los grupos más poderosos de Islandia llevó al quebrantamiento de la ley y el orden. El gobierno pasó a manos de la Corona noruega y el Alþing perdió sus poderes legislativos en 1271. Funcionó como sala de justicia hasta 1798 antes de ser disuelto. Cuando la institución recuperó su poder en 1843, sus miembros votaron trasladar la sede a Reikiavik.

Puntos de interés

Desde el centro de servicios del parque, en la ctra. 36, se sigue la 361 hasta las únicas construcciones que quedan en la gran falla. Después sigue una progresión natural de yacimientos, que empiezan en el aparcamiento.

Las placas tectónicas CAÑONES, CASCADAS

La llanura de Þingvellir yace en un encuentro de placas tectónicas donde América del Norte y Europa se separan entre 1 y 18 mm cada año. Como resultado, la llanura atesora espectaculares fisuras, estanques y ríos, incluido la gran grieta Almannagjá. Un sendero discurre a lo largo de la falla entre el centro de visitantes del acantilado y el enclave del Alþingi.

El río Öxará corta la placa occidental y se precipita por el borde en una serie de bonitas cascadas. Destaca la Öxarárfoss, en el extremo norte del yacimiento del Alþingi. En la piscina Drekkingarhylur se ahogaba a las mujeres culpables de infanticidio, adulterio u otros crímenes considerados graves.

Existen pequeñas fisuras en el extremo oriental del yacimiento. En el s. XVII nueve hombres acusados de hechicería fueron quemados en Brennugjá (“sima que arde”). Cerca de allí se hallan las fisuras de Flosagjá (que debe su nombre a un esclavo que saltó para conseguir su libertad) y Nikulásargjá (que lleva el nombre de un alguacil ebrio que fue hallado muerto en el agua). El flanco sur de Nikulásargjá se conoce como Peningagjá (“sima de las monedas”) por las monedas que arrojan los visitantes.

Þingvallabær EDIFICIO HISTÓRICO

Esta pequeña granja se construyó en 1930 para conmemorar los 1000 años de existencia del Alþing. Obra del arquitecto estatal Guðjón Samúelsson, actualmente es la oficina de los vigilantes del parque y la residencia de verano del primer ministro.

Þingvallakirkja IGLESIA

(9.00-19.30 med may-ago) Sita tras la granja Þingvallabær, es una de las primeras iglesias que se alzaron en Islandia. La original fue consagrada en el s. XI, pero el edificio de madera actual es de 1859. Alberga varias campanas de templos anteriores, un púlpito de madera del s. XVII y un retablo de 1834. En el pequeño cementerio anejo reposan dos poetas de la época de la independencia, Jónas Hallgrímsson y Einar Benediktsson.

Búðir RUINAS

A caballo entre ambas orillas del lago Öxará se ven las ruinas de varios campos temporales llamados búðir (“casetas”). Estas bases de piedra se cubrían durante las sesiones para que los miembros del parlamento acampasen. También servían como puestos de venta de cerveza, comida y papel para los asistentes. La mayoría de los restos datan de los ss. XVII y XVIII. El más grande y uno de los más antiguos, el Biskupabúð, al norte de la iglesia, perteneció a los obispos de Islandia.

El Alþingi PUNTO DE INTERÉS

Cerca de la espectacular falla Almannagjá y ante una pasarela de madera, se encuentra la Lögberg (“la roca de la ley”), donde el Alþing se convocaba anualmente y donde el lögsögumaður (“orador de la ley”) recitaba las leyes existentes al parlamento reunido (un tercio cada año). Tras la conversión de Islandia al cristianismo, el lugar se trasladó a los pies de los acantilados de Almannagjá, que amplificaban la voz de los oradores. El enclave está señalizado con la bandera islandesa.

Las decisiones las tomaba el Lögrétta (consejo), compuesto por 146 hombres (48 miembros con derecho a voto, 96 consejeros y 2 obispos), que según se cree se reunían en los Neðrivellir (campos bajos), la zona llana delante de los acantilados.

Centro de visitantes de Þingvellir CENTRO DE VISITANTES

(Gestastofa; 9.00-17.00) En lo alto de la grieta de Almannagjá un sencillo centro de visitantes proyecta un documental sobre la naturaleza y la historia de la zona. También cuenta con una tienda. La pequeña pasarela de madera adyacente ofrece bonitas vistas del valle. Mientras se redactaba esta guía se construía una ampliación del centro. Ir al lavabo cuesta 200 ISK. Se puede aparcar en este punto y bajar a pie o subir desde el Alþingi.

Þingvallavatn LAGO

El lago más grande de Islandia (84 km2) ocupa buena parte de la llanura. Las aguas glaciales del Langjökull se filtran por la roca durante 40 km para emerger aquí. Se le une el manantial termal de Vellankatla, que escupe agua detrás del campo de lava, en la orilla noreste. Þingvallavatn es una parada importante de aves migratorias (como el colimbo grande, el porrón islándico o el pato arlequín). En sus aguas abundan las bleikja (truchas árticas), que llevan tanto tiempo aisladas que han evolucionado en cuatro subespecies.

MERECE LA PENA

CASA DE HALLDÓR LAXNESS

Museo Gljúfrasteinn Laxness (tel. 586 8066; www.gljufrasteinn.is; Mosfellsbær; adultos/niños 800 ISK/gratis; 9.00-17.00 jun-ago, 10.00-17.00 ma-do sep-may, cerrado sa y do ene-feb y nov) El escritor y premio Nobel Halldór Laxness (1902-1998) vivió toda su vida en Mosfellsbær. Su casa es hoy el Museo Gljúfrasteinn Laxness, accesible desde la carretera que va de Reikiavik a Þingvellir (ctra. 36). Construida en los años cincuenta, la elegante casa conserva el mobiliario original, la sala de escritura y la colección de arte de Laxness (los bordados son de su esposa, Auður). Se visita con un circuito audioguiado y en la entrada se ve su querido Jaguar.

Actividades

Una de las actividades más curiosas en Islandia es practicar buceo de tubo en la cristalina Silfra, una de las fisuras del valle. Resérvese con antelación con un operador de submarinismo de Reikiavik (Clicar). Si se dispone de equipo de buceo propio, se debe presentar una licencia, realizar la inmersión en grupo (mínimo 2 personas) y pagar el permiso (1000 ISK) en el centro de visitantes.

También se puede ir a los centros del parque para informarse de la normativa sobre pesca lacustre (hay zonas restringidas) y pagar un permiso (2000 ISK por caña y día; 20 abr-15 sep).

En el valle cercano a la ctra. 36 desde Reikiavik se puede montar a caballo con Laxnes (Clicar).

Circuitos

Los circuitos gratis guiados de 1 h de duración salen de la iglesia a las 10.00 horas de junio a agosto.

Dónde dormir y comer

Al sur del lago, cerca de Bruarholt, existe alojamiento básico como el Hótel Borealis (tel. 561 3661; www.hotelborealis.is; Bruarholt; d con/sin baño desayuno incl. 27 700/17 800 ISK) y el campamento Útilífsmiðstöð Skáta Úlfljótsvatni (tel. 482 2674; www.ulfljotsvatn.is; Úlfljótsvatn; parcelas/dc por persona 1200/3400 ISK).

Þingvellir Campsites CAMPING €

(parcelas por adulto/tienda 1300/100 ISK; jun-ago) Supervisado por el centro de información del parque, las dos mejores zonas están en Leirar, cerca del café: Syðri-Leirar es la más grande y Nyrðri-Leirar cuenta con lavandería. Los de Fagrabrekka y Hvannabrekka no aceptan coches. Vatnskot, junto al lago, dispone de lavabos y agua fría (no hay electricidad).

Cottages @ Lake Thingvellir CASITAS €€

(Skálabrekka; tel. 892 7110; www.lakethingvellir.is; casita 16 200 ISK, más 2300 ISK por persona y noche) Ofrece cuatro casas de madera con vistas al lago, cerca de la entrada al parque nacional de la ctra. 36.

Ion Luxury Adventure Hotel HOTEL-BOUTIQUE €€€

(tel. 482 3415; www.ioniceland.is; Nesjavellir vid Þingvallavatn; i/d 44 000/51 000 ISK; ) Líder de los nuevos hoteles campestres de lujo, apuesta por la comida local, los procedimientos sostenibles y las habitaciones modernas y elegantes. El restaurante (www.ioniceland.is; Nesjavellir vid, Þingvallavatn; principales cena 4400-6200 ISK; 11.30-22.00) con ingredientes locales y filosofía slow-food, el bar con grandes ventanales, la piscina geotermal y el spa ecológico son de lujo. Las habitaciones son un poco pequeñas, pero están muy bien equipadas. Se encuentra en un apacible valle geotermal (cerca de la central energética local) en el flanco sur de Þingvallavatn.

Café del parque nacional CAFÉ €

(Centro de información del parque nacional; sopa 950 ISK; 9.00-22.00 abr-oct) Cafetería muy básica del centro de información. Sirve perritos calientes y sopa del día con pan.

Información

Centro de información de Þingvellir (Leirar Þjónustumiðstöð; tel. 482 2660; www.thingvellir.is; 9.00-17.00 may-sep) Situado en la ctra. 36, en el lado norte del lago, ofrece información sobre el parque nacional y cuenta con un café (Clicar). El centro de visitantes de Þingvellir (Clicar) también da información.

Cómo llegar y salir

La forma más fácil de llegar es con un circuito por el Círculo Dorado o en coche de alquiler.

Servicios de Reykajvík Excursions (tel. 580 5400; www.re.is):

Autobús 6/6A Reykjavík-Gullfoss (2500 ISK estación de autobuses BSÍ a/desde Þingvellir, 1 diario med jun-med sep, para en varios puntos alrededor de Þingvellir durante 75 min, después continúa hacia Laugarvatn, Geysir, Gullfoss y regresa).

Servicios de Sterna (tel. 551 1166; www.sterna.is):

Autobús F35/F35A Reykjavík-Akureyri (1800 ISK Harpa a/desde Þingvellir, 1 diario fin jun-ppios sep; para 45 min en el centro de información del parque y continúa hacia Laugarvatn, Geysir, Gullfoss, Kjölur Highlands y Kerlingarfjöll hasta Akureyri).

Laugarvatn

Este lago no solo se nutre de arroyos que descienden de las brumosas laderas que lo rodean, sino también del manantial termal Vígðalaug, famoso desde la época medieval. El pueblo de la orilla oeste, también llamado Laugarvatn, supone una de las mejores bases desde donde explorar el Círculo Dorado.

Actividades

Fontana PISCINA GEOTERMAL

(tel. 486 1400; www.fontana.is; adultos/niños/menores 12 años 3200/1600 ISK/gratis; 10.00-23.00 jun-sep, 13.00-21.00 lu-vi, 11.00-21.00 sa y do oct-may) Estilosa, ofrece tres minipiscinas modernas y una sala de vapor forrada en madera que se nutre de una fumarola que hay debajo. El moderno café (tentempiés 500-1200 ISK) goza de vistas al lago. Se alquilan toallas y/o trajes de baño (800 ISK).

Piscina Laugarvatn PISCINA GEOTERMAL

(tel. 486 1251; adultos/niños 500/250 ISK; 10.00-22.00 lu-vi, hasta 18.00 sa y do) Si se prefiere evitar la suntuosidad de la Fontana, la piscina geotermal de al lado es mucho más barata y sencilla.

Circuitos

Laugarvatn Adventures ESCALADA EN ROCA, ESPELEOLOGÍA

(tel. 862 5614; www.caving.is) Circuitos de 2-3 h por cuevas y de escalada en roca en las colinas que rodean la ciudad.

Dónde dormir y comer

Héraðsskólinn ALBERGUE, PENSIÓN €

(tel. 537 8060; www.heradsskolinn.is; dc/i/d/c sin baño desde 4200/12 900/13 900/25 900 ISK; ) Nuevo y flamante, ocupa una enorme y carismática escuela histórica construida en 1928 por Guðjón Samúelsson junto al lago. Ofrece habitaciones privadas y dormitorios con baño compartido (algunos de hasta 6 plazas), además de un amplio salón/biblioteca y un café (7.00-22.00).

Laugarvatn HI Hostel ALBERGUE €

(tel. 486 1215; www.laugarvatnhostel.is; dc/i/d sin baño 4100/6300/9500 ISK, i/d 13 400/16 650 ISK; ) Este amplio albergue, distribuido entre varios edificios a lo largo de la calle principal de la ciudad, es profesional y confortable. El edificio de tres planta dispone de una cocina espaciosa con buenas vistas al lago. Algunos edificios son más pequeños y hogareños. Descuento de 700 ISK a los miembros de HI.

Camping de Laugarvatn CAMPING €

(tel. 486 1155; parcelas por persona 1000 ISK; may-sep) Junto a la carretera, en las afueras de la ciudad. Los fines de semana de verano es escenario de ruidosas fiestas.

Efstidalur II PENSIÓN €€

(tel. 486 1186; www.efstidalur.is; Efstidalur 2; i/d/tr desayuno incl. desde 19 240/23 800/28 500 ISK, principales 1200-5000 ISK; ) Situada 12 km al noreste de Laugarvatn en una vaquería en activo, ofrece alojamiento muy acogedor, comida sabrosa y helados sorprendentes. Las casitas gozan de magníficas vistas del imponente Hekla y el restaurante prepara ternera de la granja y trucha del lago. La heladería sirve helados de la vaquería y sus ventanas dan al establo.

Hótel Edda HOTEL €€

(tel. 444 4000; www.hoteledda.is; jun-med ago; ) En verano, las dos grandes escuelas de Laugarvatn se convierten en hoteles Edda. El ML Laugarvatn ofrece 98 habitaciones tipo residencia estudiantil (doble con baño compartido 5400 ISK). En el ÍKÍ Laugarvatn las 29 habitaciones (doble 22 300 ISK) cuentan con baño privado y muchas con vistas panorámicas del lago. El restaurante también goza de buenas vistas del Hekla.

Lindin ISLANDESA €€

(tel. 486 1262; www.laugarvatn.is; Lindarbraut 2; principales restaurante 3600-5500 ISK, principales bistró 1800-4000 ISK; 12.00-22.00 may-sep, reducido oct-abr) Regentado por el afable y célebre chef Baldur, es el mejor restaurante en varios kilómetros a la redonda. Ubicado en una casita plateada frente al lago, ofrece alta cocina islandesa con ingredientes locales. El bistró, moderno y casual, sirve platos más informales que van de la sopa a la sorprendente hamburguesa de reno. En temporada alta se aconseja reservar con antelación.

De compras

Gallerí Laugarvatn ARTESANÍA

(tel. 847 0805; www.gallerilaugarvatn.is; Háholt 1; 13.00-18.00) Artesanía local, de hierro forjado a cerámica y tejidos de lana. También cuenta con un pequeño B&B.

Cómo llegar y salir

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.bus.is):

Autobús 73 Selfoss-Flúðir-Reykholt-Laugarvatn-Selfoss (1400 ISK desde Selfoss, 1¼ h, 1 diario).

Servicios de Reykjavík Excursions (tel. 580 5400; ww.re.is):

Autobús 6/6A Reikiavik-Gullfoss (1 diario med jun-med sep, 2¼ h, continúa hacia Geysir, Gullfoss y regresa).

Autobús 610/610A Reikiavik-Akureyri (1 diario med jun-ppios sep, 1½ h, continúa hacia Geysir, Gullfoss, tierras altas de Kjölur y Kerlingarfjöll hasta Akureyri).

Servicios de Sterna (tel. 551 1166; www.sterna.is):

Autobús F35/F35A Reikiavik-Akureyri (3400 ISK Harpa a/desde Laugarvatn, 2¼ h, 1 diario fin jun-ppios sep, continúa hacia Geysir, Gullfoss, tierras altas de Kjölur y Kerlingarfjöll hasta Akureyri).

Geysir

El nombre de una de las atracciones más famosas de Islandia significa “pozo surtidor” y ha dado nombre a todos los otros géiseres. Descubierto en la región geotermal de Haukadalur, es probable que lleve activo 800 años. Una vez expulsó agua hasta una altura de 80 m, pero pasa por períodos de baja actividad, el último de los cuales se prolonga desde 1916. Los terremotos pueden estimular su movimiento, aunque las erupciones son escasas. Junto a él se halla el más fiable Strokkur; pocas veces hay que esperar más de 5-10 min para ver cómo lanza un impresionante chorro de 15-30 m de altura.

La ondulada y sibilante zona geotermal que alberga a Strokkur y Geysir era de entrada libre cuando se redactó esta guía, pero se está debatiendo la aplicación de una tarifa.

El amplio Geysir Center (tel. 480 6800; www.geysircenter.com; 10.00-22.00 jun-ago, hasta 18.00 sep-may) se ha construido para congregar multitudes al otro lado de la calle. Ofrece restauración, una enorme tienda de recuerdos con marcas islandesas y una gasolinera N1. La Geysirstofa (tel. 480 6800; 10.00-17.00 may-ago, 12.00-16.00 sep-abr) , en el centro, es una exposición audiovisual sobre géiseres, volcanes y terremotos.

Actividades

Geysir Golf Course GOLF

(Haukadalsvöllur; tel. 893 8733; www.geysirgolf.is; 3000 ISK/9 hoyos) Nueve hoyos bien cuidados con vistas al Geysir.

Circuitos

Geysir Hestar PASEOS A CABALLO

(tel. 847 1046; www.geysirhestar.com; Kjóastaðir 2) Ofrece paseos a caballo para todos los niveles por la zona y del cañón Hvítará a Gullfoss. Se halla 4 km al este de Geysir, en la granja ecuestre de Kjóastaðir.

Iceland Safari CIRCUITOS EN SUPER-JEEP

(tel. 544 5454; www.icelandsafari.com; Geysir) Circuitos en super-Jeep por el suroeste, con la base 1 km al sur del Geysir.

Dónde dormir y comer

El Geysir Center cuenta con tres opciones para comer: un enorme restaurante (principales 1490-2450 ISK), un café (principales 1480-2000 ISK) y un puesto de comida rápida (990-1690 ISK).

Skjól Camping ALBERGUE, CAMPING €

(tel. 899 4541; www.skjolcamping.com; parcelas por persona 1200 ISK, dc 2/8 camas 8000/5000 ISK; med may-med sep; ) Dormitorios sencillos, camping en parcelas y un bar de verano 3,5 km al noreste de Geysir, junto a la granja ecuestre Kjóastaðir. También ofrece alojamiento con saco de dormir (4000 ISK) e instrumentos musicales para tocar.

Hótel Geysir HOTEL, CAMPING €€

(tel. 480 6800; www.geysircenter.is; Geysir; i/d desde 22 000/25 000 ISK, parcelas por persona 1500 ISK, comidas bufé 3500 ISK, principales cena 2700-5700 ISK; feb-dic, parcelas may-sep; ) Situado frente al Geysir, siempre está lleno. Cuenta con una piscina geotermal y dos hot-pots. En verano el restaurante a veces se llena del todo si los autobuses turísticos paran por su bufé del almuerzo. Dispone de un camping.

Cómo llegar y salir

Servicios de Reykajvík Excursions (tel. 580 5400; www.re.is):

Bus 6/6A Reykjavík-Þingvellir-Gullfoss (4250 ISK de la terminal BSÍ a Geysir, 3 h, 1 diario med jun-med sep, para 1½ h y luego continúa hasta Gullfoss y regresa).

Bus 610/610A Reykjavík-Akureyri (4250 ISK, 2 h, 1 diario med jun-ppios sep, continúa hacia Gullfoss, tierras altas de Kjölur y Kerlingarfjöll hasta Akureyri).

Servicios de Sterna (tel. 551 1166; www.sterna.is):

Bus F35/F35A Reykjavík-Þingvellir-Akureyri (400 ISK Harpa a/desde Geysir, 2½ h, 1 diario fin jun-ppios sep, para 35 min, y continúa hacia Gullfoss, tierras altas de Kjölur y Kerlingarfjöll hasta Akureyri).

Gullfoss

La catarata más famosa de Islandia, Gullfoss (“cataratas doradas”) es una espectacular catarata doble. La caída de 32 m sortea rocas antes de precipitarse por un estrecho barranco. En los días de sol, aparece un arcoíris, y en invierno es mágico ver el hielo resplandeciendo en las cataratas. En los días grises y lluviosos, a veces la segunda caída está envuelta de neblina y resulta menos espectacular.

Visitadas desde 1875, estuvieron a punto de desaparecer en los años veinte cuando un grupo de inversores extranjeros pretendía construir una presa en el río Hvítá para desarrollar un proyecto hidroeléctrico. El propietario de las tierras, Tómas Tómasson, se negó a vendérselas, pero los constructores se movieron a escondidas y obtuvieron permiso directamente del Gobierno. La hija de Tómasson, Sigríður, caminó descalza hasta Reikiavik para protestar, y llegó a amenazar con arrojarse a la catarata si el proyecto prosperaba. Afortunadamente, los inversores no llegaron a pagar el contrato de arrendamiento, se canceló el permiso y las cataratas se salvaron. En 1975 fueron cedidas a la nación y desde entonces es una reserva natural.

Existen un pequeño centro de información turística, tienda y café (www.gullfoss.is; principales 750-1890 ISK; 9.00-21.30 jun-ago, 9.00-18.00 sep-may; ) famoso por su sopa de cordero ecológico local. Un camino asfaltado, apto para sillas de ruedas, llega a un mirador sobre las cascadas; un tramo de escaleras llega hasta el borde.

A unos pocos kilómetros de las cascadas, el Hótel Gullfoss (tel. 486 8979; www.hotelgullfoss.is; d desayuno incl. 24 700 ISK; ) ofrece habitaciones impecables con baño y vistas a los páramos (pídase una con vistas al valle), dos hot-pots y un restaurante (principales 2100-5000 ISK) con amplias vistas.

Cómo llegar y salir

Gullfoss es la última atracción de la ruta clásica del Círculo Dorado. Se puede continuar por la ctra. F35 (ruta Kjölur; Clicar) durante 14,8 km asfaltados tras los cuales solo se puede seguir en todoterreno, ya que la carretera se adentra en las tierras altas.

Servicios de Reykjavík Excursions (tel. 580 5400; www.re.is):

Autobús 610/610A (Reykjavík-Akureyri, Reykjavík-Gullfoss 5000 ISK, 1 diario med jun-ppios sep; para 1 h en las cascadas, además de en Kerlingarfjöll).

Autobús 6/6A (Reykjavík-Þingvellir-Geysir-Gullfoss, 5000 ISK, 5 h, 1 diario med jun-med sep; para 1 h en las cascadas).

Servicios de Sterna (tel. 551 1166; www.sterna.is):

Autobús F35/F35A (Reykjavík-Þingvellir-Akureyri, Reykjavík-Gullfoss 4900 ISK, 1 diario fin jun-ppios sep; para 25 min en las cascadas, además de en Kerlingarfjöll).

De Gullfoss a Selfoss (carretera 35)

Si se recorre el Círculo Dorado de la forma tradicional, la última fase del viaje es el tramo de regreso de Gullfoss a la carretera de circunvalación, en Selfoss. De camino se encuentran muchos atractivos. Habitualmente se sigue la ctra. 35, asfaltada, que cruza Reykholt, famoso por el rafting. También es buena idea desviarse a Fluðir para ver sus invernaderos geotérmicos y su manantial termal; y a Skálholt, antaño centro religioso del país.

Si en lugar de regresar a Reikiavik se prefiere seguir hacia el este, el siguiente valle interesante es la zona occidental de Þjórsárdalur (Clicar).

Reykholt

El municipio rural de Reykholt (uno de los varios Reykholts del país) se alza en torno al manantial termal Reykjahver y cuenta con una piscina geotermal. El vecino río Hvítá es el epicentro del rafting de aguas bravas del sur de Islandia.

Circuitos

Arctic Rafting RAFTING

(tel. 571 2200; www.arcticrafting.com; med abr-sep) Completa oferta de rafting por el Hvítá combinable con circuitos (a caballo, en quad o en moto de nieve). Las salidas duran 3-4 h, los precios parten de 11 990 ISK por persona, con transporte desde Reikiavik 16 990-18 490 ISK. La sede del operador se halla cerca de Reykholt, en Drumboddsstaðir, y la oficina en Reikiavik de la empresa de circuitos de aventureros Arctic Adventures (Clicar). Existe un restaurante en el campo base y alojamiento en las inmediaciones.

Iceland Riverjet LANCHA RÁPIDA

(tel. 863 4506; www.icelandriverjet.com; Skólabraut 4; abr-med oct) Paseos de 40 min en lancha rápida (adultos/niños 13 900/8000 ISK) por el Hvítá. Con sede en el mismo complejo que el Café Mika, este operador también ofrece servicio de recogida y circuitos combinados con el Círculo Dorado.

Dónde dormir y comer

Húsið B&B €

(tel. 486 8680; Bjarkarbraut 26; d sin baño desayuno incl. 12 300 ISK; ) Acogedor B&B que ocupa una pequeña casa en una apacible calle sin salida de una zona residencial. El establecimiento cuenta con bañera caliente, barbacoa y cocina.

Fagrilundur Guesthouse PENSIÓN €€

(www.fagrilundur.is; Skólabraut 1; d con/sin baño desayuno incl. 23 000/17 000 ISK; ) Un sendero flanqueado por macetas de flores cruza el bosque hasta una casita de madera, propia de un cuento de hadas. Las habitaciones son acogedoras y hay un porche comunitario. Los atentos propietarios ofrecen una cálida bienvenida, grandes desayunos y muchos consejos.

Café Mika INTERNACIONAL €€

(tel. 896 6450; Skólabraut 4; principales 1000-3900 ISK; 10.00-21.00; ) Con horno de pizzas al aire libre, sirve también sándwiches y platos islandeses. Además vende chocolate artesanal.

Cómo llegar y salir

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.bus.is):

Autobús 73 Selfoss-Flúðir-Reykholt-Laugarvatn-Selfoss (1750 ISK desde Selfoss, 45 min, 1 diario).

Autobús 72 Selfoss-Flúðir-Reykholt-Laugarás-Selfoss (1750 ISK desde Selfoss, 45 min, 2 diarios).

Skálholt y Laugarás

Skálholt es un centro religioso muy importante. Entre los ss. XI y XVIII fue uno de los dos obispados que regían la vida espiritual de Islandia; el otro era el de Hólar, en el norte. Adquirió importancia bajo el mandato de Gissur el Blanco, responsable de la cristianización de Islandia. El obispado católico duró hasta la reforma de 1550, cuando el obispo Jón Arason y sus dos hijos fueron ejecutados por orden del rey danés. Skalhólt continuó como centro luterano hasta 1797, cuando el obispado se trasladó a Reikiavik.

Desgraciadamente, la gran catedral del pasado fue destruida por un terremoto en el s. XVIII. Hoy se alza un moderno centro teológico protestante con un centro de visitantes (tel. 486 8870; www.skalholt.is; 500 ISK; 9.00-18.00); una casa con el techo de césped, réplica de Þorlagsbúð; y una impecable iglesia con un museo en el sótano que contiene el sarcófago de piedra del obispo Páll Jónsson (obispo de 1196 a 1211). Según la Saga de Páls, cuando el obispo murió, el mundo se agitó con tormentas y terremotos. Curiosamente, en el momento de reabrir su ataúd en 1956, se desató una gran tormenta. El centro ofrece alojamiento tranquilo, un restaurante y conciertos en verano.

La vecina Laugarás es una comunidad de granjas, algunas de las cuales venden sus propios productos, como Engi (tel. 486 8913; www.engi.is; Laugarás; 12.00-18.00), que ofrece hortalizas cultivadas en invernaderos y bonitos recuerdos.

A Laugarás llegan los autobuses 72 y 73 de Strætó desde Selfoss (1750 ISK, 40 min, 2 diarios) y el autobús 35A de Sterna regresa de Akureyri a Reikiavik vía Laugarás.

Kerið

Situado unos 15,5 km al norte de Selfoss por la ctra. 35, Kerið (adultos/niños 350 ISK/gratis; 9.00-21.00 jun-ago) es el cráter de una explosión de hace 6500 años. La tierra luce tonos rojizos y sienas, y hay un etéreo lago de color verde. En una ocasión, Björk realizó un concierto sobre una balsa en pleno lago. Mientras se escribía esta guía, los propietarios de las tierras cobraban (con polémica incluida) por entrar en Kerið; si bien esto podría cambiar.

Subiendo 5 km por la cercana ctra. 36, el Hótel Grimsborgir (tel. 555 7878; www.grimsborgir.com; d desayuno incl. 38 500 ISK, apt de 2 dormitorios 60 000 ISK; ) ofrece suites y apartamentos de lujo completamente equipados.

Flúðir

Al aproximarse al centro de la zona, el pequeño pueblo agrícola de Flúðir, se observan curiosos cerros rocosos ‘plantados’ en las llanuras verdes. Flúðir es famosa por sus invernaderos geotérmicos, donde se cultivan la mayoría de las setas del país, y por ser un popular destino de fin de semana para los reikiavikenses con segunda residencia. Es un sitio donde se come muy bien y cuentan con unas termas remodeladas.

Actividades

Gamla Laugin PISCINA GEOTERMAL

(tel. 555 3351; www.secretlagoon.is; adultos/niños 2500 ISK/gratis; 13.00-22.00) Hay que llegar antes que las multitudes. Inaugurada en el 2014, esta cautivadora piscina es una versión remodelada de la que la ciudad usó de modo informal durante años. Es amplia y tranquila, está rodeada de bruma y rocas naturales, y el suelo es de gravilla. El sendero que la bordea pasa por el río local y una serie de fumarolas y géiseres. Los prados de los alrededores se llenan de flores silvestres en verano.

Está señalizada (hay otro indicador de Hvammar) por una pista bacheada en la orilla norte del río Litla-Laxá en Flúðir.

Dónde dormir y comer

El camping local junto al río Litla-Laxá suele estar lleno, sobre todo los fines de semana. Existe un puesto de hortalizas en Melar, en el lado oeste de la ciudad, en la ctra. 311, y un supermercado Samkaup-Strax (9.00-22.00 lu-vi, 10.00-22.00 sa y do).

Icelandair Hótel Flúðir HOTEL €€

(tel. 486 6630; www.hotelfludir.is; Vesturbrún 1; d 23 000 ISK; ) Ofrece habitaciones de estilo motel confortables, con suelos de parqué y baños, y un restaurante.

Grund PENSIÓN €€

(Gistiheimilið Flúðum; tel. 565 9196; www.gistingfludir.is; i/d sin baño desayuno incl. 13 000 /21 000 ISK, principales 1750-4900 ISK; ) Esta adorable casa de huéspedes, regentada por la amable Dagný, dispone de habitaciones acogedoras llenas de antigüedades. El popular restaurante sirve con orgullo pescado fresco de la zona.

Mercado de Efra Sel MERCADO

(tel. 820 7590; 11.00-18.00 jun-ago, sa y do may) Situado 3 km al noroeste de la ciudad, cerca del campo de golf en la ctra. 359, ofrece los mejores productos de la región: hortalizas, carne, fresas, tarta de ruibarbo y panes. También hay mesas de picnic.

Minilik Ethiopian Restaurant ETÍOPE €€

(tel. 846 9798; www.minilik.is; principales 1850-3000 ISK; 12.00-20.00 jun-6 sep; ) La dulce Azeb cocina platos típicos etíopes en este local sencillo y acogedor. Abundan las opciones vegetarianas, pero también hay cordero (awaze tibs) o pollo (doro kitfo). Es el único restaurante etíope de Islandia y hará las delicias de los fans de las especias.

Cómo llegar y salir

Los autobuses de Strætó (tel. 540 2700; www.bus.is) 72 y 73 desde Selfoss (1750 ISK, 40-60 min, 2-3 diarios) llegan a Flúðir.

EL SUR

Al dirigirse al este desde Reikiavik, la ctra. 1 (carretera de circunvalación) emerge entre adustas laderas volcánicas moteadas por surreales fumarolas cerca de Hveragerði y baja por una amplia llanura costera con granjas ecuestres e invernaderos, antes de que el paisaje se escarpe de repente tras pasar Hella y Hvolsvöllur. En el interior se elevan montañas, algunas son volcanes coronados por la neblina (Eyjafjallajökull, lugar de la erupción del 2010), y aparece el primero de los glaciares mientras ríos como el Þjórsá avanzan por las playas de arena negra hasta el Atlántico.

Las carreteras pasan por frondosos valles llenos de cascadas, como Þjórsádalur y Fljótshlíð, y ante majestuosos volcanes como el Hekla. Dos de los enclaves más conocidos son Landmannalaugar, donde coloridos picos de riolita se combinan con manantiales termales; y Þórsmörk, un valle boscoso medio escondido protegido del viento por una serie de campos de hielo. Ambos quedan unidos por la famosa ruta Laugavegurinn, la excursión más popular de Islandia. Estas zonas del interior son inaccesibles con vehículos normales, pero se pueden visitar en circuitos o en autobuses anfibios desde el sur de la carretera de circunvalación. Þórsmörk, uno de los destinos excursionistas más populares de Islandia, puede cubrirse en una excursión de un día.

El transporte público (y el tráfico) abunda a lo largo de la carretera de circunvalación, llena de sitios interesantes: Hveragerði, famoso por sus campos geotérmicos y sus manantiales termales; Skógar, punto de partida para ir a Þórsmörk; y Vík, rodeado de glaciares, acantilados y playas negras. Al sur de la carretera de circunvalación se hallan las pequeñas aldeas pesqueras de Stokkseyri y Eyrarbakki. En la costa sur también abundan las granjas familiares, algunas ricas en patrimonio de sagas, que ofrecen alojamiento rural con encanto.

El popular suroeste (www.south.is) se desarrolla con rapidez y las infraestructuras mejoran. En temporada alta se llena enseguida, es esencial reservar alojamiento con antelación.

Hveragerði y alrededores

La cuadrícula de edificios que es Hveragerði aparece entre los etéreos campos de lava y colinas horadados por fumarolas. El principal interés es el activo campo geotérmico de Hveragerði, que calienta cientos de invernaderos. El pueblo es famoso en todo el país por su escuela de horticultura y su clínica de naturopatía. La zona ofrece, además, fantásticas excursiones.

El práctico mapa Hveragerði, The Capital of Hot Springs and Flowers detalla todos los puntos de interés, actividades y restaurantes de la zona.

Hveragerði

Principales puntos de interés

1 Hverasvæðið A3 Clicar

2 Listasafn Árnesinga A4 Clicar

Actividades, cursos y circuitos

3 Clínica de salud y spa HNLFÍ B4 Clicar

4 Iceland Activities A4 Clicar

Dónde dormir

5 Frost & Fire Hotel A2 Clicar

6 Gistiheimilið Frumskógar A3 Clicar

7 Hótel Örk A4 Clicar

Dónde comer

8 Almar A4

9 Hverabakarí A3

10 Kjöt og Kúnst A3 Clicar

11 Varma B2 Clicar

Puntos de interés y actividades

Hverasvæðið PISCINA GEOTERMALLeyenda

(tel. 483 4601; Hveramörk 13; adultos/niños 200 ISK/gratis; 9.00-18.00 lu-sa, 10.00-16.00 do) El parque geotérmico Hverasvæðið, en el centro de la ciudad, cuenta con pozas de barro y piscinas humeantes para sumergir los pies. Se puede realizar un paseo guiado por la singular geología de la zona y los invernaderos; o probar a hervir un huevo (100 ISK) en las fumarolas. El pequeño café sirve pan de horno geotérmico.

Reykjadalur PISCINA GEOTERMAL

Se trata de un encantador valle geotermal con un río caliente apto para el baño (con bañador). En la oficina de turismo facilitan planos; desde el aparcamiento del inicio del camino hay un recorrido de 3 km entre campos de llanuras sulfurosas. Se debe seguir el camino marcado para que no se derritan los zapatos y no dejar basura. En los últimos años la zona se ha visto perjudicada por visitantes desconsiderados.

Listasafn Árnesinga MUSEO DE ARTELeyenda

(tel. 483 1727; www.listasafnarnesinga.is; Austurmörk 21; 12.00-18.00 may-sep, 12.00-18.00 ju-do oct-abr) Amplia y moderna galería con exposiciones de arte contemporáneo y un buen café.

Raufarhólshellir TUBO DE LAVA

Con sus 1360 m, este tubo de lava del s. XI es el tercero más largo de Islandia. Contiene bonitas columnas de lava y para visitarlo se necesita una linterna y unas buenas botas. En invierno, el aire frío se queda atrapado dentro y produce impresionantes formaciones de hielo. Se halla al suroeste de Hveragerði, cerca de la ctra. 39, que pasa justo por encima. Se aparca en el lado sur. Los operadores locales ofrecen circuitos.

Orkusýn EXPOSICIÓN

(Central de energía geotérmica de Hellisheiði; tel. 412 5800; www.orkusyn.is; adultos/niños 900 ISK/gratis; 9.00-17.00) Al norte de la carretera de circunvalación, 17 km al oeste de Hveragerði, se ve la flamante estructura de la central de energía geotérmica de Hellisheiði, una de las pocas que aportan el 25% de la electricidad de Islandia. Orkusýn, una exposición multimedia, muestra cómo se aprovecha la energía geotérmica del planeta.

Clínica de salud y spa HNLFÍ SPALeyenda

(Heilsustofnun Náttúrulækningafélags Íslands; tel. 483 0300; www.hnlfi.is; Grænumörk 10) La clínica más famosa de Islandia trata a pacientes con prescripción y a visitantes que deseen un masaje relajante (7500-12 000 ISK), baños de barro caliente (6400 ISK) y demás. Cuenta con excelentes instalaciones, incluidas piscinas interiores y exteriores, hot-pots, una sauna, un baño de vapor y alojamiento sencillo (d con/sin baño desayuno incl. 24 000/16 500 ISK).

Circuitos

Iceland Activities CIRCUITO DE AVENTURASLeyenda

(tel. 777 6263; www.icelandactivities.is; Mánamörk 3-5; 8.00-17.00 lu-vi, 9.00-16.00 sa) Empresa familiar especializada en circuitos de ciclismo, surf y excursionismo (desde 11 900 ISK) en el suroeste.

Sólhestar PASEOS A CABALLO

(tel. 892 3066; www.solhestar.is; Borgargerði, Ölfus) Varios circuitos de medio día y día entero por áreas volcánicas o la playa (circuitos de 3 h desde 9000 ISK). Se halla 8 km al sur de Hveragerði en la carretera de circunvalación; hay que ir 500 m al norte por la ctra. 374.

INFORMACIÓN TURÍSTICA DEL SUR DE ISLANDIA

Centro de información turística (Upplýsingamiðstöð Suðurlands; tel. 483 4601; www.southiceland.is; Sunnumörk 2-4; 8.30-18.00 lu-vi, 9.00-15.00 sa, 9.00-13.00 do jun-ago, reducido resto del año) Hveragerði cuenta con la oficina de turismo regional de todo el sur; facilita planos y folletos gratuitos. Comparte el local con la oficina de correos y una exposición sobre el terremoto que sacudió la zona en el 2008; incluso hay un curioso simulador de terremotos (200 ISK).

Dónde dormir

Hjarðarból Guesthouse PENSIÓN €

(tel. 567 0045; www.hjardarbol.is; i/d/c 12 500/ 15 420/22 400 ISK; ) Bucólico y acogedor conjunto de casitas amarillas y pensión, con simpáticos propietarios, en los ondulantes campos 8 km al sureste de Hveragerði, junto a la carretera de circunvalación. Se puede alquilar una casa histórica.

Gistiheimilið Frumskógar PENSIÓN €Leyenda

(tel. 896 2780; www.frumskogar.is; Frumskógar 3; i/d/apt sin baño desayuno incl. desde 9400/ 15 000/20 000 ISK; ) Acogedora pensión con alojamiento de tipo apartamento, hot-pot y baño de vapor.

Frost & Fire Hotel HOTEL-BOUTIQUE €€Leyenda

(Frost og Funi; tel. 483 4959; www.frostandfire.is; Hverhamar; i/d desayuno incl. 20 500/27 000 ISK; ) Pequeño y encantador, junto a un arroyo borboteante y bajo surtidores geotermales, ofrece cómodas habitaciones con detalles escandinavos y obras de arte originales. La sauna y los hot-pots se nutren del pozo privado del hotel.

Hótel Örk HOTEL €€Leyenda

(tel. 483 4700; www.hotel-ork.is; Breiðamörk 1c; d desayuno incl. 22 500-30 500 ISK; ) Enorme, es frecuentado por grupos turísticos. Ofrece comodidades para toda la familia: sauna, un campo de golf de nueve hoyos, billares, una excelente piscina con tobogán y baños calientes. El restaurante es muy elegante.

Dónde comer

La ciudad alberga varias panaderías, como la Hverabakarí (tel. 483 4879; Breiðamörk 10; 8.30-18.00) y la Almar (Sunnumörk 2; sopa 820 ISK; 7.00-18.00 lu-vi, 8.00-17.00 sa, 9.00-17.00 do; ), locales de comida rápida y supermercados. Varios restaurantes ofrecen pan horneado con calor geotérmico.

Varma ISLANDESA €€Leyenda

(principales almuerzo 1670-3700 ISK, principales cena 3750-5000 ISK; 8.00-22.00) Es el restaurante panorámico del hotel Frost & Fire. Sus grandes ventanales dan al arroyo y a la garganta. Sirve platos islandeses elaborados con ingredientes locales frescos y, a menudo, con técnicas de cocina geotérmica.

Kjöt og Kúnst INTERNACIONAL €€Leyenda

(tel. 483 5010; www.kjotogkunst.com; Breiðamörk 21; principales 2000-4400 ISK; 12.00-21.00 lu-sa jun-ago, reducido sep-may) Es turístico, pero sirve platos islandeses (sopa, pescado y cordero) además de sándwiches y pizzas. También prepara tartas y pan de horneado geotérmico.

Cómo llegar y salir

La parada de autobús está en las gasolineras de la carretera principal (consúltese se debe parar en la Shell o la N1).

Los servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is) incluyen:

Autobuses 51 y 52 Reikiavik-Vík/Höfn y Reikiavik-Landeyjahöfn (1050 ISK a/desde Reikiavik, 35 min, 11 diarios lu-vi, 8 diarios sa y do).

Servicios de Sterna (tel. 551 1166; www.sterna.is):

Autobús F35A, que regresa de Akureyri a Reikiavik y para con reserva.

Servicios de Reykjavík Excursions (tel. 580 5400; www.re.is):

Los autobuses 9/9A Reykjavík-Þórsmörk, 11/11A Reikiavik-Landmannalaugar, 17/17A Reikiavik-Mývatn, 18 Reikiavik-Álftavatn-Emstrur, 20/20A Reikiavik-Skaftafell, 21/21A Reikiavik-Skógar, 610/610A Reikiavik-Kjölur-Akureyri paran en Hveragerði.

Servicios de Trex (tel. 587 6000; www.trex.is):

Los autobuses T21/T22 y T23/T24 Reikiavik-Landmannalaugar y T11/T12 Reikiavik-Þórsmörk paran con reserva.

Þorlákshöfn

En el pasado se visitaba este pueblo pesquero situado 20 km al sur de Hveragerði para tomar el ferri a Vestmannaeyjar. El ferri sale ahora de Landeyjahöfn, en la costa suroeste, cerca de Hvolsvöllur. Si hay tormenta y el nuevo puerto se llena de arena, el ferri zarpa desde aquí. No hay muchas más razones para visitarlo. Se llega con el autobús 53 que sale de la estación Mjódd de Reikiavik (1050 ISK, 45 min, 2 diarios lu-vi) y con el 74 desde Selfoss (700 ISK, 45 min, 3 diarios lu-vi), ambos de Strætó (tel. 540 2700; www.bus.is).

Eyrarbakki

Aunque cueste creer, la diminuta Eyrarbakki era el principal puerto de Islandia y una próspera ciudad comercial en el s. XX. En su día, granjeros de todo el sur viajaban hasta ella para intercambiar suministros en la tienda. Acudía tanta gente que se llegaba a tardar hasta tres días en servir a los comerciantes. Eyrarbakki también es célebre por ser el lugar de origen de Bjarní Herjólfsson, que en el año 985 emprendió un largo viaje por mar, convirtiéndose probablemente en el primer europeo en ver América. Desgraciadamente, regresó y vendió su barco a Leifur Eiríksson, que a su vez descubrió Vinland y se llevó toda la fama. Actualmente, el pueblo es conocido por su cárcel, la más grande de Islandia.

Puntos de interés

Húsið á Eyrarbakka MUSEO

(tel. 483 1504; www.husid.com; Hafnarbrú 3; adultos/niños incl. Sjöminjasafnið á Eyrarbakka 800 ISK/gratis; 11.00-18.00 may-sep) Construida por comerciantes daneses en 1765, se trata de una de las casas más antiguas de Islandia. En sus vitrinas se explica la historia de la ciudad y alberga salas restauradas con el mobiliario original y una colección de aves disecadas. A destacar el chal, el sombrero y los manguitos de Ólöf Sveinsdóttir, tejidos con su propio pelo.

Sjöminjasafnið á Eyrarbakka MUSEO

(tel. 483 1082; Túngata 59; adultos/niños incl. Húsið á Eyrarbakka 800 ISK/gratis; 11.00-18.00 may-sep) Detrás de Húsið á Eyrarbakka, este pequeño museo marítimo acoge muestras sobre la comunidad pesquera local. Su estrella principal es el precioso Farsæll, un barco pesquero de 12 remos.

Reserva Natural Flói RESERVA NATURAL

Los aficionados a las aves disfrutarán en esta reserva natural, 3 km al noroeste de Eyrarbakki, un importante estuario y marisma en la orilla este del Ölfusá. La visitan muchas aves de humedales, entre ellas el colimbo chico y varios tipos de patos y gansos, que frecuentan la zona durante la época de cría (may-jul). Un sendero circular de 2 km recorre los pantanos. Para obtener más información, contáctese con la Sociedad Islandesa de Protección de Aves (tel. 562 0477; www.fuglavernd.is).

Dónde dormir y comer

Rein PENSIÓN €€

(tel. 777 5677; www.rein-guesthouse.is; Þykkvaflöt 4; d desayuno incl. 21 500 ISK) Esta tranquila casa de huéspedes ofrece tres habitaciones con paredes de madera en la planta de arriba. Aunque la madera que cruje y los muebles le dan un aire antiguo y entrañable, se construyó en 1997.

Sea Side Cottages CASITAS €€€

(tel. 898 1197; www.seasidecottages.is; Eyrargata 37a; casita desde 60 000 ISK) Dos casitas pintorescas a pocos metros del indómito Atlántico muy bien decoradas, con antigüedades, TV de pantalla plana, cocinas totalmente equipadas y asientos al aire libre.

Rauða Húsið PESCADO €€

(tel. 486 8701; www.raudahusid.is; Búðarstígur 4; principales 1900-3500 ISK; 11.30-21.00 lu-ju, hasta 22.00 vi-do; ) Este elegante restaurante ocupa una casa roja. Su cordial servicio ofrece buen marisco fresco, parte de una extensa carta.

Hafið Bláa PESCADO €€

(tel. 483 1000; www.hafidblaa.is; Óseyri; principales 2000-4000 ISK; 12.00-21.00 lu-ju, 12.00-22.00 vi-do jun-ago) Este restaurante de marisco y pescado se halla 3 km al oeste de Eyrarbakki por la ctra. 34, frente al mar, en un edificio ovalado con un bonito interior de madera. Aunque no se consiga mesa con vistas al océano, el paisaje del estuario al otro lado es igualmente impresionante.

Cómo llegar y salir

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.bus.is):

Autobús 74 Selfoss-Stokkseyri-Eyrarbakki-Þorlakshöfn (350 ISK, 30 min, 3 diarios de lunes a viernes).

Autobús 75 Selfoss-Eyrarbakki (350 ISK, 30 min, 8 diarios lu-vi).

Stokkseyri

Parece la hermana gemela de Eyrarbakki en el este, pero no lo es. Se trata también de un pequeño pueblo pesquero, pero atesora curiosos puntos de interés y galerías de arte veraniegas.

Puntos de interés y actividades

Las galerías de arte veraniegas se concentran alrededor de la plaza principal y del almacén restaurado, al sur de la ctra. 33 (en la ciudad la llaman Hásteinsvegur/Eyrarbraut).

Veiðisafnið MUSEO

(tel. 483 1558; www.hunting.is; Eyrarbraut 49; adultos/niños 1250/650 ISK; 11.00-18.00 abr-sep, 11.00-18.00 sa y do feb-mar y oct-nov) Un cazador local expone su colección de presas de todo el mundo. Se trata de una muestra muy profesional, compuesta por decenas de animales disecados, con información sobre donde y cómo fueron cazados. Expone cebras, jabalíes, dos leones adultos, y una jirafa, entre otros animales. El afable propietario cuenta muchas anécdotas.

Draugasetrið EXPOSICIÓN

(www.draugasetrid.is; Hafnargata 9; adultos/niños 2000/1000 ISK, incl. Icelandic Wonders 3500/1500 ISK; 13.00-18.00 jun-ago) En la última planta de un almacén granate y blanco del centro, es una casa encantada regentada por un grupo de jóvenes temerarios. Una guía para iPod de 50 min (en varios idiomas) recita 24 espeluznantes historias a lo largo de varios espacios llenos de hielo seco. No es recomendable para niños pequeños. También dispone de un café con vistas al mar. Al otro lado del edificio, el Icelandic Wonders (tel. 483 1202; adultos/niños 1500/990 ISK; 11.00-18.00 jun-ago), más recomendable para niños, está dedicado a los troles, los elfos y a las auroras boreales.

Orgelsmiðjan TALLER DE ÓRGANOS

(tel. 566 8130; www.orgel.is; Hafnargata 9; adultos/niños 700 ISK/gratis; 10.00-18.00 lu-vi, sa y do con cita previa) El único constructor de órganos de Islandia, Björgvin Tómasson, abre su taller, en el lado del mar del almacén de Draugasetrið, a las visitas y a veces ofrece conciertos.

Rjómabúið á Baugsstöðum EDIFICIO HISTÓRICO

(tel. 483 1082; www.husid.com; entrada 500 ISK; 13.00-18.00 sa y do jul y ago, o con cita previa) Unos 6 km al este de Stokkseyri, esta antigua vaquería de 1905 conserva su maquinaria original. Casi todos sus productos se vendían a Inglaterra.

Sundlaug Stokkseyrar PISCINA, HOT-POT

(tel. 480 3260; adultos/niños 600 ISK/gratis; 13.00-21.00 lu-vi, 10.00-17.00 sa y do jun-med ago, reducido resto del año) La popular piscina municipal y sus hot-pots.

Circuitos

Kajakferðir Stokkseyri KAYAK

(tel. 868 9046; www.kajak.is; Heiðarbrún 24; abr-oct) Para explorar en kayak la laguna cercana o surcar el océano (circuitos 4950-7850 ISK). Tiene la sede en la piscina municipal, Sundlaug Stokkseyrar.

Dónde dormir y comer

Para comer barato, váyase al grill de la gasolinera Shell.

Art Hostel ALBERGUE €

(tel. 854 4510; Hafnargata 9; d con/sin baño 14 000/12 400 ISK; café 13.00-17.00 jun-ago) En la 2ª planta del céntrico complejo cultural y almacén, sobre galerías de mosaicos, pintura y fotografía, ofrece habitaciones recién renovadas, desde dobles sencillas a estudios amplios con microondas y baño. También dispone de un café-bar. Reservas en www.booking.com.

Kvöldstjarnan PENSIÓN €

(tel. 483 1800; www.kvoldstjarnan.is; Stjörnusteinum 7; d sin baño desayuno incl. 14 500 ISK, apt 3-dormitorios 34 700 ISK; ) Sus cinco habitaciones blancas y luminosas cuentan con lavamanos y mullidos edredones de plumas, un pequeño salón, barbacoa y cocina. El padre del propietario ha creado espectaculares parterres de flores, a pesar de la salada brisa marina. También ofrece un apartamento.

Við Fjöruborðið PESCADO €€

(tel. 483 1550; www.fjorubordid.is; Eyrabraut 3a; principales 2600-5550 ISK; 12.00-21.00 jun-ago, desde 17.00 sep-may; ) Enorme restaurante frente al océano famoso por preparar una de las mejores cremas de langosta del país, que se saborea entre lugareños que charlan, boyas de pesca de cristal y recuerdos marinos. Resérvese para cenar.

Cómo llegar y salir

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.bus.is):

Autobús 74 Selfoss-Stokkseyri-Eyrarbakki-Þorlakshöfn (350 ISK, 20 min, 3 diarios lu-vi).

Autobús 75 Selfoss-Eyrarbakki (350 ISK, 20 min, 8 diarios lu-vi).

Flóahreppur

A pesar de su cercanía al tramo más transitado de la carretera de circunvalación, hace que uno se sienta como si hubiera ido a parar a una tranquila zona de pastos verdes, que se extienden hacia el océano. Bordeada por dicha carretera al norte, por la 34 al oeste, el río Þjórsá al este y el océano Atlántico al sur, esta pequeña región agrícola alberga apacibles granjas que ofrecen alojamiento.

Dónde dormir y comer

Gaulverjaskóli HI Hostel ALBERGUE €

(tel. 551 0654; www.south-hostel.is; Gaulverjaskóli; parcelas por adultos 1000 ISK, dc/d 4500/13 500 ISK; feb-med nov; ) Los simpáticos propietarios han renovado esta antigua escuela, hoy un albergue y camping limpio y tranquilo, con una acogedora zona común en el ático y una cocina espaciosa. Se encuentra en una pequeña aldea entre campos de cultivo, a 9 km de Stokkseyri por la carretera de la costa de camino a Selfoss.

Es posible encargar con antelación el desayuno y una cena a base de guiso de cordero. Descuento de 600 ISK a los miembros de HI.

Vatnsholt PENSIÓN €€

(tel. 899 7748; www.stayiniceland.is; Vatnsholt 1-2; d con/sin baño 23 000/19 000 ISK, f desde 33 000 ISK; med feb-med dic; ) Un lugar ideal si se viaja con niños, Vatnsholt se encuentra 16 km al sureste de Selfoss, a 8 km de la carretera de circunvalación. Ofrece 30 habitaciones soleadas esparcidas por una granja con vistas del Eyjafjallajökull, el Hekla, Vestmannaeyjar y las tierras humeantes de Hveragerði.

El alquiler de bicicletas, el restaurante, los animales (incluida Elvis, la cabra bailarina) y un completo parque infantil pueden prolongar la estancia más de lo previsto.

Selfoss

La mayor ciudad del sur de Islandia es un importante centro comercial poco agraciado estéticamente. Su calle principal es la carretera de circunvalación. La única razón para visitarla es para hacer transbordo de autobús o comprar comida. Si entre autobús y autobús sobra tiempo, se puede ir a la piscina geotermal (tel. 480 1960; Bankavegur; adultos/niños 600 ISK/gratis; 6.30-21.30 lu-vi, 9.00-19.00 sa y do) con hot-pots y toboganes de agua.

Selfoss

Dónde dormir

1 Gesthús D4 Clicar

2 Hótel Selfoss A3 Clicar

3 Selfoss HI Hostel C3 Clicar

Dónde comer

4 Kaffi Krús B3 Clicar

5 Krónan B3 Clicar

6 Sunnlenska Bókakaffið C3 Clicar

7 Tryggvaskála B3 Clicar

8 Vínbúðin D3 Clicar

Circuitos

Iceland South Coast Travel CIRCUITOS

(tel. 777 0705; www.isct.is) Su oferta incluye la costa sur (desde 19 900 ISK), el Círculo Dorado, Vestmannaeyjar y Jökulsárlón. Con sede en Selfoss, ofrece servicio de recogida en Reikiavik y en varios puntos de la costa sur.

Dónde dormir

Geirakot PENSIÓN €

(tel. 482 1020; geirakot@simnet.is; granja Geirakot; i/d sin baño desayuno incl. 9500/15 000 ISK; ) Una adorable alternativa a Selfoss si hay que pernoctar en la zona. La simpática familia, propietaria de una vaquería, ha convertido la pequeña granja de sus abuelos en una acogedora pensión. El desayuno, bueno y local, se sirve en vajilla de porcelana. Ofrece alojamiento en saco de dormir (4800 ISK). Reservas en Icelandic Farm Holidays (www.farmholidays.is).

Gesthús CAMPING, PENSIÓN €Leyenda

(tel. 482 3585; www.gesthus.is; Engjavegur 56; parcelas por persona 1000 ISK, d sin baño 14 600 ISK; ) Acogedor espacio junto al parque para elegir entre camping, cabañas con habitación doble y cocina y baño compartidos, y casa de verano completa con mesas, minicocina y TV. Los hot-pots cuestan 250 ISK para los campistas y son gratis para el resto de huéspedes.

Selfoss HI Hostel ALBERGUE €Leyenda

(tel. 482 1600; www.hostel.is; Austurvegur 28; dc/d sin baño 5000/12 000 ISK; ) Mucho espacio común y cómodas tumbonas, aunque el ambiente invita a dormir y marcharse. Descuento de 700 ISK para miembros de HI.

Hótel Selfoss HOTEL €€€Leyenda

(tel. 480 2500; www.hotelselfoss.is; Eyravegur 2; i/d desde 31 900/37 500 ISK; ) Este mastodonte de 99 habitaciones junto al puente cuenta con un interior muy apacible, con correctas habitaciones de estilo business y estupendas instalaciones, como un amplio spa y un excelente restaurante (principales 3600-5900 ISK). Se recomienda pedir una habitación con vistas al río (y no al aparcamiento).

Dónde comer

Selfoss es el mejor sitio del sur para comprar comida antes de partir a zonas más remotas, pues cuenta con los principales supermercados, incluidos Bónus (tel. 481 3710; Larsenstræti 5; 11.00-18.30 lu-ju, 10.00-19.30 vi, 10.00-18.00 sa, 11.00-18.00 do) y Krónan (tel. 585 7195; Austurvegur 3-5; 10.00-20.00 lu-vi, hasta 19.00 sa y do), muchos locales de comida rápida y una tienda de licores Vínbúðin (tel. 482 2011; Vallholt 19; 11.00-18.00 lu-ju, hasta 19.00 vi, hasta 16.00 sa).

Sunnlenska Bókakaffið CAFÉ €Leyenda

(tel. 482 3079; http://bokakaffid.blog.is; Austurvegur 22; 12.00-18.00 lu-sa; ) Librería independiente (libros nuevos y de segunda mano) que también ofrece café y tartas.

Tryggvaskála ISLANDESA €€Leyenda

(tel. 482 1390; www.tryggvaskala.is; Austurvegur 1; principales 2460-5000 ISK; 11.30-22.00) Este nuevo restaurante, creación de los chicos de Kaffi Krús, ocupa la que fue la primera casa de Selfoss, construida en 1890 para los trabajadores del puente. Reformado con cariño, junto al río y de estilo romántico, brinca recogidos comedores decorados con antigüedades y una excelente carta islandesa con productos locales.

Kaffi Krús INTERNACIONAL €€Leyenda

(tel. 482 1266; www.kaffikrus.is; Austurvegur 7; principales 890-3000 ISK; 9.30-23.00 jun-ago, reducido resto del año) Café muy popular situado en una cautivadora casa antigua de la calle principal que cuenta con mesas al aire libre y ofrece una amplia selección tanto de platos islandeses como internacionales, como nachos y pasta.

Información

Centro de información turística (tel. 480 1990; http://tourinfo.arborg.is; Eyravegur 2; 10.00-19.00 lu, 9.00-19.00 ma-vi, 10.00-16.00 sa may-ago) En el mismo edificio que el Hótel Selfoss. La oficina de turismo de Hveragerði es mejor.

Cómo llegar y salir

La mayoría de los autobuses que circulan entre Reikiavik y Höfn, Skaftafell, Fjallabak, Þórsmörk, Flúðir, Gullfoss, Laugarvatn y Vík paran en la estación de la N1 de Selfoss.

Los servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is) incluyen:

Autobuses 51 y 52 Reikiavik-Vík/Höfn y Reikiavik-Landeyjahöfn (1400 ISK, 50 min, 11 diarios lu-vi, 8 diarios sa y do).

Autobuses 72 y 73 Selfoss-Flúðir (1750 ISK, 40-60 min, 2-3 diarios).

Autobús 74 Selfoss-Stokkseyri-Eyrarbakki-Þorlakshöfn (350-700 ISK, 3 diarios lu-vi).

Autobús 75 Selfoss-Eyrarbakki (350 ISK, 20 min, 8 diarios lu-vi).

Servicios de Sterna (tel. 551 1166; www.sterna.is):

Autobús 12/12A Reikiavik-Vík-Höfn, (1400 ISK a/desde Reikiavik, 55 min, 1 diario jun-med sep).

Servicios de Reykjavík Excursions (tel. 580 5400; www.re.is):

Autobuses 9/9A Reikiavik-Þórsmörk, 11/11A Reikiavik-Landmannalaugar, 17/17A Reikiavik-Mývatn, 18 Reikiavik-Álftavatn-Emstrur, 20/20A Reikiavik-Skaftafell, 21/21A Reikiavik-Skógar, 610/610A Reikiavik-Kjölur-Akureyri; todos paran en Selfoss.

Servicios de Trex (tel. 587 6000; www.trex.is):

Autobuses T21/T22 y T23/T24 Reikiavik-Landmannalaugar (Selfoss-Landmannalaugar 6800 ISK, 3 h, 2 diarios med jun-med sep).

Autobuses T11/T12 Reikiavik-Þórsmörk (Selfoss-Þórsmörk 5800 ISK, 2¾ h, 1 diario med jun-med sep).

Þjórsárdalur occidental

El poderoso Þjórsá es el río más largo de Islandia, una agitada masa de gélidas aguas blancas que recorre 230 km desde Vatnajökull hasta el Atlántico. Incluyendo a sus afluentes, da cuenta de casi un tercio de la energía hidroeléctrica del país. La ctra. 32 sigue el flanco occidental del río y, mientras sube contracorriente a las tierras altas, cruza las amplias llanuras surcadas por el enorme río que llegan a campos volcánicos y a las laderas de las montañas. Es una zona con poco turismo, ruinas vikingas, cascadas ocultas y paisajes ribereños de aspecto prehistórico.

Es una de las rutas preferidas para ir a Landmannalaugar (punto de partida de la ruta Laugavegurinn) en vehículo (solo en todoterreno, por la ctra. F26). También es posible (si no se dispone de un todoterreno) realizar una ruta circular de un día por este lado del valle, cruzar el río después de la central hidroeléctrica Búrfell y regresar al otro lado del valle hasta Hella por la ctra. 26. No hay transporte público.

Árnes y alrededores

Se puede parar en la pequeña localidad de Árnes, cerca del cruce de las ctras. 30 y 32, donde un gran edificio blanco alberga el centro de información Þjórsárstofa (centro de visitantes del Þjórsá; tel. 486 6115; www.thjorsarstofa.is; 10.00-18.00 jun-ago) , que ofrece un excelente vídeo de 10 min dedicado al valle fluvial, además de exposiciones multimedia y un buen restaurante.

Dónde dormir y comer

Árnes el ALBERGUE, CAMPING €

(tel. 486 6048; www.hostel.is; parcelas por adultos 1000 ISK, dc 3900 ISK; ) No es el albergue más acogedor del mundo, pero ofrece habitaciones dobles prácticas, dormitorios colectivos y una cocina común. además de una pequeña piscina (500 ISK; abierta jun-ago).

Hótel Hekla HOTEL €€

(tel. 486 5540; www.hotelhekla.is; Brjánsstaðir; d/c 30 000/46 200 ISK; ) Al subir al valle del Þjórsá, 17 km antes de Árnes, se ve este hotel, junto a la ctra. 30. Ofrece habitaciones dobles amplias y modernas con TV de pantalla plana; si bien las familiares son mejores. El salón parece una confortable biblioteca y el restaurante sirve buenos platos típicos islandeses a base de productos locales. Un hot-pot y una sauna le suman puntos.

Þjórsárstofa Restaurant ISLANDESA €€

(Matstofan; principales 950-3200 ISK; 9.00-21.00 jun-ago; ) Buen restaurante con una carta de cocina regional y buenas cervezas.

Cómo llegar y salir

Desde el cruce de las ctras. 30 y 32, el autobús 76 (2 diarios lu-vi) de Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is) circula con los autobuses 72 y 73 a Árnes. Los autobuses a Landmannalaugar siguen otra ruta más al este.

Stöng, Búrfell y alrededores

A medida que el valle del Þjórsá se vuelve más remoto hacia el interior, aumentan las vistas espectaculares e inusuales. Sin alojamiento.

Puntos de interés

Los siguientes enclaves se enumeran según su orden de aparición hacia el noreste por la ctra. 32.

Hjálparfoss CASCADA

Avanzando por la ctra. 32 desde Árnes hacia Stöng y Þjóðveldisbær, se toma un corto desvío (1 km) por una pista señalizada hasta esta preciosa cascada que cae en dos saltos de agua sobre columnas de basalto hasta una piscina azul.

Stöng RUINAS

Enterrada en ceniza volcánica blanca en el año 1104 por una de las erupciones del Hekla, esta antigua granja perteneció a Gaukur Trandilsson, un vikingo del s. X de vida tempestuosa. Fue excavada en 1939 (la primera excavación arqueológica de Islandia) y supuso un importante descubrimiento, ya que ayudó a fechar las casas vikingas de otros lugares. Las ruinas están protegidas por una gran cubierta de madera al final de una accidentada pista de tierra que se desvía de la ctra. 32 unos 20 km más allá de Árnes (mejor en todoterreno, sobre todo si ha llovido).

Breves menciones en algunos grabados del s. XII en Orkney, en la Saga de Njál y en una soez rima medieval apuntan a que Trandilsson tenía un affaire con el ama de casa de la vecina granja de Steinastöðum y murió por ello en un duelo de hachas. Entre las ruinas se pueden ver lares marcados con rocas y dinteles de puertas de columnas octogonales de basalto, además de un espectacular y desolador paisaje de lava.

Gjáin CAÑÓN

Desde detrás de la granja Stöng un sendero de 2 km lleva a un bonito y pequeño valle verde, Gjáin, lleno de lava retorcida, cuevas surrealistas y cascadas espectaculares. Gjáin, que significa “cañón”, es una de las localizaciones de rodaje de la serie Juego de tronos.

Háifoss CASCADA

Desde Stöng se pueden recorrer a pie 10 km hacia el este por un camino para todoterrenos hasta la segunda cascada más alta de Islandia, Háifoss, que se precipita 122 m desde el borde de un altiplano. En todoterreno la excursión mejora.

Þjóðveldisbærinn EDIFICIO RELEVANTE

(tel. 488 7713; www.thjodveldisbaer.is; adultos/niños 700 ISK/gratis; 10.00-18.00 jun-ago) Esta reconstrucción de Stöng reproduce fielmente su distribución y la iglesia vecina. Se halla cerca de la entrada de la central eléctrica Búrfell.

Central Hidroeléctrica Búrfell EXPOSICIÓN

(www.landsvirkjun.com; 10.00-17.00 jun-ago) Esta central eléctrica de alta tecnología, situada en la ctra. 32 antes de que esta cruce el Þjórsá, luce una de las mayores esculturas de Sigurjón Ólafsson y cuenta con un centro multimedia muy atractivo que se completa con juegos para generar energía hidroeléctrica y exposiciones dedicadas a la ósmosis y a las energías mareomotriz, eólica y solar. La central retumba con el movimiento de sus turbinas, que pueden visitarse junto con el camión de bomberos para los niños. El contraste con el paisaje es chocante.

Þjórsárdalur oriental

Entre el municipio de Hella, al sur, y Landmannalaugar, al norte, se hallan las extensas llanuras aluviales costeras del río Þjórsá, que se mezclan con sobrecogedoras formaciones volcánicas y campos de lava hasta llegar al Hekla, uno de los volcanes más ominosos de Islandia.

Carretera 26 (al Hekla y Landmannalaugar)

La carretera que va al Hekla (ctra. 26) serpentea entre un grupo de granjas ecuestres, que ofrecen paseos a caballo, y conecta con la ctra. 32, que puede seguirse hasta el lado oeste del valle fluvial, igual de impresionante.

La mayoría de los autobuses a Landmannalaugar (Clicar) circulan por la ctra. 26 y Leirubakki.

Puntos de interés y actividades

Heklusetrið EXPOSICIÓN

(tel. 487 8700; www.leirubakki.is; Leirubakki; adultos/niños 800/400 ISK; 9.00-22.00 jun-ago) Forma parte del complejo Leirubakki (camping, hotel, restaurante y gasolinera). Se trata de un edificio oscuro con luces intermitentes y exposiciones multimedia que cuentan la explosiva historia del Hekla, que ya va muy retrasado en sus erupciones. El centro ofrece también información regional, rutas a caballo y paseos locales.

Circuitos

Las varias granjas ecuestres que rodean Þjórsárdalur oriental ofrecen paseos a caballo y, casi todas, alojamiento. Un paseo de 1 h cuesta 6500-9000 ISK y uno de 3 h, 13 000 ISK. Los precios para grupos resultan más económicos.

Hekluhestar PASEOS A CABALLO

(tel. 487 6598; www.hekluhestar.is; Austvaðsholt) Oculto a lo largo de las ctras. 271 y 272 y situado 9 km al noreste de Hella, este establecimiento de una familia franco-islandesa está especializado en rutas a caballo de 6-8 días. Ofrece alojamiento en sacos de dormir (4000 ISK, ropa de cama 2000 ISK).

Herríðarhóll PASEOS A CABALLO

(tel. 487 5252; www.herridarholl.is; Herríðarhóli) Circuitos a caballo de varios días y trayectos cortos, más una cálida bienvenida a los que solo busquen alojamiento (doble con baño compartido 16 900 ISK). Se halla oeste de Hella, 6 km al norte de la carretera de circunvalación por la ctra. 284.

Hestheimar PASEOS A CABALLO

(tel. 487 6666; www.hestheimar.is) Granja ecuestre familiar que ofrece paseos a caballo, alquiler de caballos y alojamiento confortable. Está junto a un arroyo en la ctra. 281, 7 km al noroeste de Hella.

Kálfholt PASEOS A CABALLO

(tel. 487 5176; www.kalfholt.is; Kálfholt 2, Ásahreppi) Regentada por una familia, esta granja dispone de una de las mejores selecciones de paseos de 1 h, excursiones de un día y travesías de entre dos y ocho días para todos los niveles. Se encuentra en la ctra. 288, 17 km al oeste de Hella y al sur de la carretera de circunvalación. Ofrece alojamiento confortable en dos pequeñas cabañas (7500 ISK/persona desayuno incl.).

HEKLA

El nombre del volcán más activo de Islandia significa “el Encapuchado”y se debe a que su cumbre (1491 m) suele estar cubierta por una nube de aspecto amenazador. El Hekla ha demostrado su furia en varias ocasiones a lo largo de la historia, y durante la Edad Media se creía que era la puerta del infierno.

Los colonos de la era vikinga construyeron granjas en los fértiles terrenos volcánicos de sus alrededores, que serían destruidas por la erupción de 1104, que lo enterró todo en un radio de 50 km. Desde entonces se han producido 15 grandes erupciones. La del año 1300 cubrió de ceniza más de 83 000 km2.

En los últimos tiempos, el infernal Hekla ha escupido ceniza a intervalos de 10 años. Su ceniza tiene un alto contenido en fluorita y ha envenenado a miles de ovejas. La erupción más reciente (2000) produjo un pequeño flujo piroclástico, una corriente violenta y destructiva de partículas volcánicas y gases, que alcanza velocidades de 130 km/h y temperaturas de 800°C. Al viajar por la región se puede ver pumita gris; es probable que sea del Hekla.

Los lugareños viven sabiendo que el imponente volcán puede entrar en erupción en cualquier momento; de hecho, ya lleva retraso.

Para saber más sobre el Hekla, visítese la exposición en Leirubakki (Clicar).

Ascensión al Hekla

Se puede subir al Hekla, pero es difícil prever una erupción, generalmente anunciada por múltiples pequeños terremotos 30 o 80 min antes del estallido. Lo mejor es visitarlo cuando la cima esté despejada y llevar mucha agua, la ceniza de la zona da mucha sed. Se suele ascender entre junio y septiembre.

Existe un pequeño aparcamiento donde la carretera de montaña F225 sale de la ctra. 26 (45 km al noreste de Hella). La mayoría de los vehículos de alquiler no pueden circular por las carreteras F y deben aparcar allí. El camino (16 km) hasta el pie del volcán es largo y polvoriento. Con un buen todoterreno es posible continuar por la F225 hasta el comienzo de la ruta al pie del Hekla (unos 14,7 km); los vehículos más grandes pueden proseguir unos cuantos kilómetros más. Desde este inicio de ruta, un camino bien señalizado asciende por la cresta del flanco noreste de la montaña y llega hasta el cráter de la cima; a cierta altitud se hallará nieve. Aunque la cumbre suele estar cubierta de nieve, el fondo del cráter está caliente. La excursión hasta la cima dura unas 3½ h.

Otra opción es contratar un circuito a medida en super-Jeep desde cualquier punto de la región.

Dónde dormir y comer

Casi todas las granjas ecuestres (Clicar) de las llanuras que rodean Hella facilitan alojamiento a sus clientes y a otros viajeros. Los campistas pueden plantar la tienda de campaña en Laugaland (tel. 895-6543; www.tjalda.is/en/laugaland; parcelas por adultos 900 ISK); otra opción es el Hótel Leirubakki.

Rjúpnavellir CASITAS, CAMPING €

(tel. 892 0409; www.rjupnavellir.is; Landsveit; parcelas por persona 900 ISK; ) Justo allí donde termina la carretera asfaltada se hallan estas dos cabañas grandes, el alojamiento más próximo al cruce de las ctras. 26 y F225. Ofrecen espacio para pernoctar con saco de dormir (3800 ISK) y cocina, además de una casita de seis plazas (18 000 ISK). Ducharse cuesta 300 ISK y la ropa de cama, 1750 ISK.

Hótel Leirubakki HOTEL €€

(tel. 487 8700; www.leirubakki.is; Leirubakki; parcelas por adultos 1000 ISK, d con/sin baño desayuno incl. 29 900/22 600 ISK, principales 1890-5690 ISK; ) Esta amplia granja es uno de los últimos alojamientos antes de llegar a los volcanes y a las tierras altas. La casa y el moderno hotel, muy bien dirigidos, son una buena base para emprender la ascensión al Hekla. El restaurante sirve platos islandeses, como cordero y trucha (pescada en un arroyo cercano). Hay un gran hot-pot en el campo de lava, una gasolinera N1 y alojamiento con saco de dormir (5900 ISK).

Cómo llegar y salir

Los autobuses de Landmannalaugar paran en Leirubakki.

Servicios de Trex (tel. 587 6000; www.trex.is):

Autobuses T21/T22 y T23/T24 Reikiavik-Landmannalaugar (Leirubakki-Landmannalaugar 4200 ISK, 1¾ h, 2 diarios med jun-med sep).

Servicios de Reykjavík Excursions (tel. 580 5400; www.re.is):

Autobús 11/11A Reikiavik-Landmannalaugar (Reikiavik-Leirubakki 5500 ISK, 2 h, 1 diario med jun-med sep).

Autobús 17/17A Reikiavik-Mývatn (Leirubakki-Mývatn 14 500 ISK, 9¼ h, 3 semanales fin jun-ago).

Hella y alrededores

Esta pequeña comunidad agrícola a orillas del bonito río Ytri-Rangá se ubica en una importante zona de cría de caballos. Es la localidad más próxima al volcán Hekla, 35 km al norte y envuelto en sombras, y lugar de paso hacia muchos puntos de interés; ya está ganando popularidad.

Puntos de interés y actividades

Hella tiene poco interés para los turistas, que lo usan como base para ir a montar a caballo o emprender aventuras. La cooperativa de artesanía Hekla Handverkshús (tel. 864 5531; Þrúðvangur 35; 13.00-17.00 may-sep, sa y do oct-abr) funciona también como punto de información turística informal.

Sundlaugin Hellu PISCINA GEOTERMAL, HOT-POT

(tel. 487 5334; Útskálum 4; adultos/niños 600/250 ISK; 6.30-21.00 lu-vi, 12.00-18.00 sa y do jun-med ago, reducido resto del año) Puede que la mayor atracción de Hella sea su fantástica piscina geotermal, con hot-pots, sauna y un divertido tobogán acuático (abr-oct) para los niños.

LAS ‘EDDAS’

El monasterio medieval de Oddi, en Rangárvellir, unos 8 km al sur de Hella por la ctra. 266, fue la cuna de las eddas nórdicas, los libros de poesía vikinga más importantes que se conservan. Hacia el año 1222 el poeta e historiador Snorri Sturluson escribió la Edda prosaica, un libro de texto para poetas, con descripciones sobre el lenguaje y la métrica utilizados por los escaldos (poetas cortesanos escandinavos). Incluye el poema épico Gylfaginning, que describe la visita de Gylfi, rey de Suecia, a Ásgard, ciudadela de los dioses. El poema compendia mitos de creación nórdicos, historias sobre los dioses y el destino de los hombres en el Ragnarök, el fin del mundo.

En el s. XIII Sæmundur Sigfússon escribió la Edda poética, una recopilación de poemas vikingos, algunos anteriores a la colonización de Islandia. El primero, el Voluspá (La profecía de la vidente), es como una versión nórdica del Génesis y el Libro de las Revelaciones; abarca el principio y el fin del mundo. Otros poemas describen cómo Óðinn descubrió el poder de las runas y la leyenda de Sigfrido y los nibelungos, que Wagner recogió en el ciclo de los anillos. Uno de los poemas más populares es el Þrymskviða, la historia del gigante Thrym, que robó el martillo de Þór y exigió casarse con la diosa Freyja a cambio de devolverlo. Para recuperar su martillo, Þór se disfrazó de novia y fue a las nupcias en lugar de ella. Buena parte del poema describe las terribles formas que mostró el dios disfrazado en el banquete, en el que ingirió un buey entero, ocho salmones y tres odres de hidromiel.

Actualmente Oddi se reduce a una iglesia y algunas granjas.

Circuitos

Mud Shark PESCA, SUPER-JEEP

(tel. 691 1849; www.mudshark.is) Salidas de pesca de playa (60 000 ISK) o circuitos en super-Jeep a la playa de arena negra de Þykkvibær (15 000 ISK). Los precios resultan más económicos para grupos.

Dónde dormir y comer

Las opciones de alojamiento y restauración en Hella son eficientes pero carecen de encanto rural. Existe un supermercado Kjarval (tel. 585 7585; Suðurlandsvegur 1) con una pequeña panadería al lado.

Árhús CAMPING €

(tel. 487 5577; www.arhus.is; Rangárbakkar 6; parcelas por tienda 2500 ISK, casita con/sin baño desde 16 500/12 400 ISK, principales 2000-5000 ISK; ) Junto al río, al sur de la carretera de circunvalación, ofrece una serie de casitas (desde una habitación básica hasta completas cabañas con minicocina y baño), amplia zona de acampada, cocina comunitaria y un buen restaurante (abierto 12.00-22.00).

Stracta Hótel HOTEL €€

(tel. 531 8010; www.stractahotels.is; Rangárflatir 4; d con/sin baño desayuno incl. desde 26 500/ 17 000 ISK, estudio 3/6 personas desayuno incl. desde 33 000/43 200 ISK, cenas 5500 ISK; ) Muy nuevo, es el primero de una serie de hoteles de gama alta promovidos por el futbolista islandés Hermann Hreiðarsson. Las habitaciones van de dobles confortables a estudios con microondas y neveras o apartamentos familiares de dos habitaciones. El restaurante del piso superior brinda amplias vistas a Vestmannaeyjar y a los volcanes, y el bistró (abierto 10.00-1.00) mira al spa y al patio.

Guesthouse Nonni PENSIÓN €€

(tel. 894 9953; www.bbiceland.com; Arnarsandur 3; i/d sin baño desayuno incl. 16 200/17 700 ISK; ) Regentada por el acogedor Nonni, que prepara con cariño un gran desayuno (pan recién horneado y gofres en forma de flor) para sus huéspedes, esta pequeña pensión en una calle residencial ofrece cinco habitaciones de madera a las que se sube por una escalera de corcho.

Guesthouse Brenna CASA €€

(tel. 487 5532; http://guesthousebrenna.wordpress.com; Þrúðvangur 37; casa 25 000 ISK) Adorable casa de ocho plazas junto al río con una pequeña cocina, lavadora y un cómodo salón. La ropa de cama cuesta 1000 ISK. Los precios bajan por cada noche adicional. No se alquilan las habitaciones individualmente.

Hótel Rangá HOTEL €€€

(tel. 487 5700; www.hotelranga.is; Suðurlandsvegur; d/ste desayuno incl. desde 48 400/89 400 ISK, comidas principales 2600-3700 ISK, cenas principales 4400-9900 ISK; ) Situado al sur de la carretera de circunvalación, 8 km al este de Hella, parece una cabaña rústica pero está pensado para viajeros adinerados. El servicio es excelente y las habitaciones de madera y los lujosos espacios comunes resultan muy acogedores. El restaurante luce grandes ventanales con vistas a los pastos. Para tirar la casa por la ventana se puede pedir una suite World Pavilion. Al parecer, la sencilla Asia, que parece un ryokan japonés, es la preferida de Charlize Theron.

Hellubió INTERNACIONAL €€

(tel. 853 7777; Þrúðvangur 32; principales 2000-5000 ISK) Este amplio restaurante de carretera destaca por su sencilla carta de comida local, desde crema de langosta hasta hamburguesas. Sirve cerveza de barril y una excelente tarta de chocolate. El personal es muy agradable.

Cómo llegar y salir

Los autobuses paran en la gasolinera Olís.

Los servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is) incluyen:

Autobuses 51 y 52 Reikiavik-Vík-Höfn y Reikiavik-Landeyjahöfn (Reikiavik-Hella 2450 ISK, 1½ h, 5 diarios).

Servicios de Sterna (tel. 551 1166; www.sterna.is):

Autobús 12/12A Reikiavik-Vík-Höfn (Reikiavik-Hella 2200 ISK, 1½ h, 1 diario jun-med sep).

Servicios de Reykjavík Excursions (tel. 580 5400; www.re.is):

Autobuses 9/9A Reikiavik-Þórsmörk, 11/11A Reikiavik-Landmannalaugar, 17/17A Reykjavík-

Mývatn, 18 Reikiavik-Álftavatn-Emstrur, 20/20A Reikiavik-Skaftafell, 21/21A Reikiavik-Skógar; todos paran en Hella (2500 ISK).

Servicios de Trex (tel. 551 1166; www.trex.is):

Autobuses T21/T22 y T23/T24 Reikiavik-Landmannalaugar (Hella-Landmannalaugar 5500 ISK, 2¼ h, 2 diarios med jun-med sep).

Autobuses T11/T12 Reikiavik-Þórsmörk (Hella-Þórsmörk 4200 ISK, 2 h, 1 diario med jun-med sep).

Hvolsvöllur y alrededores

Las granjas que rodean Hvolsvöllur fueron escenario de los sanguinarios acontecimientos de la Saga de Njál, una de las favoritas de Islandia, aunque hoy los enclaves de la saga existen sobre todo como nombres de lugares, ruinas cubiertas de hierba o modernos edificios agrícolas. El mismo Hvolsvöllur es poco más que un punto donde repostar, con un par de gasolineras y algunas casas.

Puntos de interés y actividades

Sögusetrið MUSEO

(tel. 487 8781; www.njala.is; Hliðarvegur 14; adultos/niños 900 ISK/gratis; 9.00-18.00 med may-med sep, 10.00-17.00 sa y do med sep-med may) El centro de las sagas de Hvolsvöllur está dedicado a los dramáticos eventos de la Saga de Njál, que tuvieron lugar en las colinas de los alrededores. Exposiciones interactivas muestran los puntos claves de la historia. En el 2013 se empezó un elaboradísimo bordado conocido como el tapiz de la ‘Saga de Njál’ (www.njalurefill.is; 10.00-18.00 ma-sa jun-ago, reducido sep-may); los visitantes pueden pagar para tejer (1000 ISK) en este enorme proyecto colaborativo o limitarse a contemplarlo. También existe un café en una casa comunal y un punto de información turística (folletos, platos y personal atento).

Keldur RUINAS

(tel. 530 2200; www.thjodminjasafn.is; entrada 700 ISK; 10.00-17.00 med jun-med ago) Unos 5 km al oeste de Hvolsvöllur, la ctra. 264 sin asfaltar serpentea 8 km al norte por el valle Rangárvellir hasta la granja medieval con tejado de hierba de Keldur. Este asentamiento histórico, parte de la Colección de Edificios Históricos del Museo Nacional, perteneció a Ingjaldur Höskuldsson, un personaje de la Saga de Njal.

Circuitos

South Iceland Adventures EXCURSIONISMO, AVENTURA

(tel. 770 2030; www.siadv.is) Siggi Bjarni, el fundador de uno de los mejores operadores de aventuras a medida del sur de Islandia, conoce muy bien la zona y es un excelente guía para ir a Fimmvörðuháls o Laugavegurinn. Ofrece numerosos, circuitos de varios días con servicio de recogida, como excursiones en super-Jeep (Eyjafjallajökull 31 900 ISK; Landmannalaugar 37 900 ISK), barranquismo y escalada en hielo. También organiza circuitos de invierno.

Dónde dormir y comer

Las opciones de alojamiento y restauración del pueblo no resultan excepcionales; lo mejor es alojarse en el campo. Las dos gasolineras cuentan con grills; el mercado (Sveitamarkaðurinn Hvolsvelli; 9.00-18.00 jun-ago) no vende mucha comida, pero hay un supermercado Kjarval.

Vestri-Garðsauki PENSIÓN €

(tel. 487 8078; www.gardsauki.is; d sin baño 12 000 ISK; ) Junto a la ctra. 1 y regentada por una acogedora familia germano-islandesa, dispone de cuatro habitaciones impecables en el sótano de la casa con mucha luz natural en verano. Los propietarios ofrecen paseos informales o excursiones en coche por la zona y pueden organizar vuelos panorámicos.

Bergþórshvoll PENSIÓN €

(tel. 487 7715; www.bergthorshvoll.is; d/c sin baño 12 000/16 000 ISK) De aspecto setentero, esta pensión se ubica en Bergþórshvoll, la antigua granja de Njál, hoy convertida en granja de ovejas. Cuenta con cómodas habitaciones en una casa compartida con cocina, lavadero y un amplio salón con vistas al volcán. Se halla 21 km al sur de Hvolsvöllur en la costa; accesible por las ctras. 255 y 252.

Hótel Hvolsvöllur HOTEL €€

(tel. 487 8050; www.hotelhvolsvollur.is; Hlíðarvegur 7; i/d desayuno incl. 23 500/28 300 ISK; ) Amplio y soso, es mejor de lo que parece. Sus 64 habitaciones se renuevan continuamente y el personal es muy agradable.

Gallerí Pizza COMIDA RÁPIDA €€

(tel. 487 8440; Hvolsvegur 29; principales 1600-2950 ISK; 12.30-22.00 do-ju, 12.00-22.00 vi y sa) La pizzería de la ciudad, a una calle de la carretera principal, es un lugar sencillo y concurrido, con reservados de vinilo y lugareños que comen con gusto. Se recomienda la hamburguesa con salsa bearnesa.

Eldstó Art Café CAFÉ €€

(www.eldsto.is; Austurvegur 2; principales 1390-2700 ISK; 8.00-22.00 jun-ago; ) Café recién hecho, platos caseros del día (como la sopa de coco al curri) y un par de mesas exteriores junto a la carretera de circunvalación. Los propietarios son ceramistas y también ofrecen alojamiento en el piso de arriba.

LA ‘SAGA DE NJÁL’

Una de las sagas más queridas (y extensas) de Islandia es también una de las más complicadas. Trata de dos amigos y vecinos, Gunnar Hámundarson y Njál Þorgeirsson. Una riña sin importancia entre sus esposas se convierte en preludio de contiendas y batallas por las que, finalmente, acaban muriendo casi todos los personajes. Escrita en el s. XIII, relata los acontecimientos producidos en las colinas de Hvolsvöllur.

El desventurado héroe Gunnar de Hlíðarendi (cerca de Fljótsdalur) se enamora de la bella y temperamental Hallgerður, de largas piernas y ‘ojos de ladrón’, y se casa con ella. Hallgerður discute con Bergþóra, esposa de Njál. Las cosas se van poniendo cada vez más tensas entre Gunnar y Njál, mientras Hallgerður y Bergþóra empiezan por asesinar a sus respectivos criados.

En uno de los episodios más importantes, Hallgerður envía un criado a robar comida de un hombre llamado Otkell. Cuando Gunnar vuelve a casa y ve el banquete robado de Hallgerður, pierde los papeles. Gunnar exclama “Qué malas noticias, comprobar que uno se ha convertido en cómplice de un ladrón”, y a continuación golpea a su mujer. Más adelante, se arrepentirá de esta agresión.

En una escalada de infortunios, Gunnar acaba matando a Otkell y lo condenan a ser desterrado. Al partir, su caballo tropieza. Entonces él mira por última vez su querida granja de Hlíðarendi y es incapaz de abandonar el valle. Sus enemigos se reúnen y asedian la granja, pero Gunnar logra mantener a raya a los agresores, hasta que se le rompe la cuerda del arco. Cuando le pide a Hallgerður un cabello para repararlo, ella se niega, recordándole el golpe que le propinó años antes. Y Gunnar resulta muerto.

La rivalidad continúa entre el clan de Gunnar y el de Njál, que quieren vengar a sus parientes muertos. El propio Njál actúa como pacificador y logra forjar un tratado entre las dos familias, pero al final el complicado proceso de paz no sirve de nada. Njál y su esposa son asediados en su granja. Arropados en la cama con su pequeño nieto entre ellos, mueren devorados por las llamas.

El único superviviente del fuego es el yerno de Njál, Kári, que inicia un proceso legal contra los agresores incendiarios, lleva a cabo unas cuantas ejecuciones extrajudiciales él mismo y finalmente se reconcilia con su archienemigo, Flosi, quien dio la orden de incendiar el hogar de Njál.

Cómo llegar y salir

Los autobuses que van a Þórsmörk paran en Hvolsvöllur.

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is):

Autobuses 51 y 52 Reikiavik-Vík-Höfn y Reikiavik-Landeyjahöfn (Reikiavik-Hvolsvöllur 2800 ISK, 1½ h, 5 diarios).

Servicios de Sterna (tel. 551 1166; www.sterna.is):

Autobús 12/12A Reikiavik-Vík-Höfn (Reikiavik-Hvolsvöllur 2500 ISK, 1¾ h, 1 diario jun-med sep).

Servicios de Reykjavík Excursions (tel. 580 5400; www.re.is):

Autobuses 9/9A Reikiavik-Þórsmörk, 18 Álftavatn-Reikiavik, 20/20A Reikiavik-Skaftafell, 21/21A Reikiavik-Skógar (Reikiavik-Hvolsvöllur 3000 ISK; todos paran en Hella).

Servicios de Trex (tel. 587 6000; www.trex.is):

Autobuses T11/T12 Reikiavik-Þórsmörk (Hvolsvöllur-Þórsmörk 4200 ISK, 1½ h, 1 diario med jun-med sep).

De Hvolsvöllur a Skógar

Después de Hvolsvöllur, la carretera de circunvalación vira al este en dirección a Skógar y presenta tres importantes carreteras secundarias. La primera es Fljótshlíð (ctra. 261), en el extremo este de Hvolsvöllur; la segunda es la 254, que recorre 12 km hacia el sur hasta Landeyjahöfn (Clicar), desde donde zarpa el ferri a Vestmannaeyjar; y la tercera es la 249 que se dirige al norte, a Þórsmörk. Si se sigue la carretera de circunvalación, se llega a la base del descomunal Eyjafjallajökull, famoso por su explosión del 2010.

Fljótshlíð

La ctra. 261 sigue el borde de musgo verdoso de las exuberantes colinas Fljótshlíð, ofreciendo grandes vistas de sus cascadas, Gluggafoss a un lado y el delta del río Markarfljót y el Eyjafjallajökull al otro.

La sección asfaltada de la carretera termina poco después de pasar la granja y la iglesia de Hlíðarendi, antaño el hogar de Gunnar Hámundarson, de la Saga de Njal. Con un todoterreno, es posible seguir por la ctra. F261 hacia Landmannalaugar y el Tindfjöll, un paraíso para los excursionistas. Aunque parece cercano, Þórsmörk solo es accesible por la ctra. F249.

Circuitos

South Iceland Adventures (Clicar) organiza circuitos de excursionismo y barranquismo en Tindfjöll y por la región.

Óbyggðaferðir QUADS

(tel. 661 2503; www.atvtravel.is; Lambalæk) Circuitos en quad alrededor del Eyjafjallajökull, a Þórsmörk y más allá. Un circuito de 3-4 h para 1/2 personas cuesta 18 000/25 000 ISK; las excursiones de un día para 1/2 personas cuestan 46 000/58 000 ISK.

Dónde dormir y comer

Fljótsdalur HI Hostel ALBERGUE €

(tel. 487 8498; www.hostel.is; Fljótshlíð; dc 4100 ISK; med mar-oct) Es muy básico y no es para todos, pero supone una buena base de operaciones para emprender excursiones por la montaña. Cuenta con un bonito jardín, una cocina hogareña, una acogedora sala de estar y fantásticas vistas de las montañas. Solo dispone de siete colchones en el ático y dos habitaciones de cuatro camas en la planta principal. Hay que reservar. Descuento de 700 ISK para miembros de HI. Se halla 27 km al este de Hvolsvöllur. La carretera se complica hacia el final del trayecto; llévense provisiones.

Hótel Fljótshlíð HOTEL €€

(tel. 487 1416; www.smaratun.is; Smáratún; parcelas por persona 1300 ISK, d con/sin baño 23 000/ 12 400 ISK, casita desde 23 700 ISK; ) Esta bonita granja blanca con tejado azul de zinc ofrece casitas de verano de 4-6 plazas, elegantes habitaciones de estilo hotel, otras más económicas tipo pensión (con instalaciones compartidas), alojamiento con saco de dormir (4400 ISK) y parcelas para tiendas. El marido se ocupa de la cocina del restaurante y la afable esposa acompaña a los huéspedes de paseo por las llanuras aluviales mientras cuenta anécdotas de la erupción del 2010. Se halla 2,5 km al este de Hvolsvöllur.

Carretera 249/F249 (a Þórsmörk)

La carretera a Þórsmörk (ctra. 249/F249) empieza justo al este del río Markarfljót y va hacia el norte desde la carretera de circunvalación. Aunque no tarda en convertirse en una espectacular pista transitable solo en todoterreno, al principio existen puntos muy interesantes accesibles en turismo.

Seljalandsfoss es el punto de recogida de los autobuses que van a Þórsmörk. Resulta imposible llegar en coche debido a los grandes ríos.

Puntos de interés y actividades

Seljalandsfoss y Gljúfurárbui CASCADAS

Desde la carretera de circunvalación se ven las hermosas cascadas de Seljalandsfoss, que caen por un saliente de roca a un profundo estanque de color azul verdoso. Un resbaladizo sendero recorre la parte trasera de la cascada. Unos cientos de metros más abajo, por la carretera de Þórsmörk, Gljúfurárbui se precipita en un cañón oculto. Los autobuses de Sterna y Reykjavík Excursions que van de Reikiavik a Skógar y más allá paran en Seljalandsfoss.

¡RESERVAR!

Yendo hacia el oeste desde Hvolsvöllur a Vík se encuentran muchas granjas que ofrecen alojamiento. Son lugares muy bonitas y populares, por lo que en verano suelen estar siempre llenas. Es esencial reservar. Esta guía ofrece una cuidada selección; hay más opciones en Icelandic Farm Holidays (www.farmholidays.is) y booking.com.

Existe un excelente plano gratuito regional, Rangárþing Mýrdalur, disponible en las oficinas de turismo.

Circuitos

Southcoast Adventure CIRCUITOS DE AVENTURA

(tel. 867 3535; www.southadventure.is) Pequeño operador turístico regentado por un grupo de lugareños entusiastas que conocen muy bien la región, son expertos en búsqueda y rescate y su reputación es excelente. Organizan circuitos a medida en super-Jeep (2/5 h desde 14 900/29 900 ISK) de Þórsmörk a Landmannaulagar y excursions más largas, como las de Fimmvörðuháls o Laugavegurinn. También ofrece salidas en moto de nieve, circuitos de volcanes, excursiones por glaciares y salidas de invierno. Cuenta con un mostrador de información en Hamragarðar (Clicar), en la ctra. 249, apta para turismos.

Dónde dormir y comer

Hamragarðar CAMPING €

(tel. 867 3535; parcelas por persona 1200 ISK) Para acampar al lado de la cascada oculta de Gljúfurárbui al comienzo de la ctra. 249. El pequeño café (9.00-23.00 jun-ago) vende tartas y café, ofrece servicio de lavandería, cocina compartida y un punto de información de Southcoast Adventure.

Stóra-Mörk III PENSIÓN, CASITAS €€

(tel. 487 8903; www.storamork.com; alojamiento en saco de dormir 3900 ISK, d con/sin baño 16 300/ 11 500 ISK) Unos 5 km después del cúmulo de tráfico de las cascadas (ctra. 249), una pista de tierra lleva a la histórica granja Stóra-Mörk III (mencionada en la Saga de Njal), que ofrece habitaciones amplias y hogareñas con instalaciones compartidas. La casa principal dispone de algunas habitaciones con baño privado, una cocina grande y un comedor con excelentes vistas de las montañas y el océano. También cuenta con dos casitas nuevas.

Carretera 1 (bajo el Eyjafjallajökull)

La carretera de circunvalación (ctra. 1) atraviesa la zona que quedó inundada de ceniza lodosa durante la erupción del Eyjafjallajökull en el 2010. Existen algunas pensiones y granjas.

Puntos de interés

Eyjafjallajökull Visitor Centre EXPOSICIÓN

(Þorvaldseyri Visitor Center – Iceland Erupts; tel. 487 8815; www.icelanderupts.is; Þorvaldseyri; adultos/niños 750 ISK/gratis; 9.00-18.00 jun-ago, 10.00-16.00 may y sep, 11.00-16.00 oct-abr) Este centro, unos 7 km antes de Skógar, ocupa una granja en la ladera sur del Eyjafjallajökull afectada por la erupción del 2010. Un documental de 20 min (normalmente en inglés) cuenta la historia de la familia desde los más funestos avisos hasta las devastadoras secuelas de la inundación de cenizas. Algunos fragmentos del documental incluyen momentos tiernos de la familia y aspectos destacables del equipo de rescate que desenterró la granja.

Seljavallalaug PISCINA GEOTERMAL

Esta apacible piscina de 1923 se nutre de un manantial termal natural. Desde Edinborg, 7 km al oeste de Skógar, hay que seguir la ctra. 242 y las indicaciones a Seljavellir. Se aparca cerca de la granja y se camina 10 min por el bonito valle fluvial.

Circuitos

Skálakot PASEOS A CABALLO

(tel. 487 8953; www.skalakot.com) Esta granja ecuestre situada 15 km al oeste de Skógar por la ctra. 246, ofrece varios paseos cortos (1 h, 6000 ISK) y largos (5 h por el glaciar y la playa, 27 000 ISK), así como varios tipos de alojamiento.

Dónde dormir y comer

Skálakot PENSIÓN, ESTANCIA EN GRANJA €

(tel. 487 8953; www.skalakot.com; dc 3500 ISK, d sin baño 12 000 ISK, estancia en granja pensión completa 17 000 ISK) Las nuevas instalaciones de la granja ecuestre Skálakot ofrecen alojamiento en dormitorios colectivos, habitaciones con baño compartido y estancias completas en la granja. Se halla 15 km al oeste de Skógar por la ctra. 246.

Country Hotel Anna HOTEL RURAL €€

(tel. 487 8950; www.hotelanna.is; Moldnúpur; i/d desayuno incl. 19 800/26 900 ISK, principales 4200-5100 ISK; ) La mujer que da nombre al hotel, Anna, escribía libros de sus viajes por el mundo. El hotel de sus descendientes conserva su pasión por viajar con siete encantadoras habitaciones amuebladas con antigüedades. El hotel y su pequeño restaurante (abierto 6.00-20.00 may-med sep) se encuentran al pie del volcán en la ctra. 246.

Guesthouse Edinborg PENSIÓN €€

(tel. 566 7979; www.greatsouth.is; Lambafell; d desayuno incl. 21 500 ISK; ) Antaño llamado Hótel Edinborg (aún indicado así en la carretera principal), esta granja alta y revestida en chapa dispone de acogedoras habitaciones con suelo de madera, cómodas camas y baños privados, además de un salón en el ático con vistas al glaciar. Los mismos propietarios regentan el vecino Hótel Lambafell (tel. 487 1212; www.lambafell.is; Lambafell; d/c desayuno incl. desde 20 000/35 200 ISK; ).

Drangshlið HOTEL €€

(tel. 487 8868; carretera de circunvalación; i/d desayuno incl. 17 000/24 600 ISK, principales 3600-4900 ISK; ) Esta granja de 200 años en Drangshlið, 3 km al oeste de Skógar, ha sido reformada. Las mejores habitaciones (cómodas, aunque algo básicas) se hallan en el edificio trasero, son más amplias y gozan de vistas a los pastos. El restaurante (abierto 18.00-21.00) también se ha reformado y acoge a las hordas de turistas que llegan en autobuses. Reservas a través de Icelandic Farm Holidays (www.farmholidays.is).

Gamla Fjósið ISLANDESA €€

(tel. 487 7788; www.gamlafjosid.is; Hvassafell; principales 1100-6500 ISK; 11.00-21.00 jun-ago, reducido sep-may; ) Construido en un antiguo establo de vacas en activo hasta 1999, este encantador restaurante apuesta por los productos frescos de granja y los platos principales a base de carne de ternera alimentada en los pastos. Sirve desde hamburguesas hasta la “sopa de volcán”, un estofado picante de carne. El suelo de madera y las vigas bajas se combinan con mesas de madera pulida, grandes vitrinas y un personal muy alegre.

SOBREVOLAR LOS VOLCANES

Atlantsflug (tel. 854 4105; www.flightseeing.is) Ofrece vuelos de 30-75 min (22 300-44 000 ISK) desde el aeropuerto de Bakki, 5 km al noroeste de Landeyjahöfn, para ver el Eyjafjallajökull, los glaciares y las tierras altas. Los vuelos van además a Heimaey, Vestmannaeyjar (islas Westman; ida 8000 ISK) y también parten de Skaftafell y Reikiavik.

Skógar

Acurrucado bajo el campo de hielo del Eyjafjallajökull, junto a la carretera de circunvalación, este pequeño enclave turístico es el comienzo (o el final) de la excursión por el paso de Fimmvörðuháls a Þórsmörk y uno de los centros de actividades del suroeste. En su extremo occidental se precipita la asombrosa catarata de Skógafoss, en el oriental se alza un fantástico museo de cultura popular.

Puntos de interés

Skógar Folk Museum MUSEO

(Skógasafn; tel. 487 8845; www.skogasafn.is; adultos/niños 1750 ISK/gratis, solo estructuras exteriores 800 ISK; museo 9.00-18.00 jun-ago, 10.00-17.00 may y sep, 11.00-16.00 oct-abr) Una de las joyas del pequeño Skógar es este magnífico museo que cubre todos los aspectos de la vida islandesa. La amplia colección la creó el nonagenario Þórður Tómasson durante más de 75 años. También acoge edificios restaurados (una iglesia, una casa con el tejado de hierba, establos de vacas, etc.) y un enorme edificio moderno con un museo muy interesante dedicado al transporte y las comunicaciones, además del café Skógakaffi (abierto 10.00-17.00) y una tienda.

Skógafoss CASCADA

La majestuosa catarata de Skógafoss (62 m) se encuentra en el extremo occidental de Skógar. Se puede contemplar las vistas de la caída desde unas empinadas escaleras o caminar por la base de la cascada entre cortinas de agua y arcoíris. Cuenta la leyenda que un colono llamado Þrasi ocultó un cofre lleno de oro detrás de Skógafoss…

Circuitos

Varios de los principales operadores tienen su sede en Skógar y alrededores, y organizan circuitos para visitar maravillas naturales, que van de glaciares a volcanes. Dos excelentes operadores cerca de Skógar son Southcoast Adventure (Clicar), que ofrece excursiones guiadas por Fimmvörðuháls, entre muchos otros circuitos de aventura, y South Iceland Adventures (Clicar), en Hvolsvöllur, con grandes salidas a pie, en super-Jeep, escalada en hielo, etc. Ambos ofrecen servicio de recogida desde Skógar.

Icelandic Mountain Guides AVENTURA

(tel. 587 9999, oficina de Skógar 894 2956; www.mountainguide.is) Es uno de los mejores y más grandes operadores de Islandia, con oficina en el centro de Reikiavik y sucursal en Skógar. A nivel local ofrece paseos por glaciares y escalada en hielo en el Sólheimajökull (8900-25 900 ISK), excursiones guiadas en Fimmvörðuháls (26 900 ISK), y otros circuitos. La oficina funciona también como centro de información y reservas (circuitos, paseos a caballo, alojamiento, etc.). Servicio de recogida en Reikiavik.

Arcanum AVENTURA

(tel. 487 1500; www.arcanum.is) Popular operador que ofrece paseos diarios por el glaciar Sólheimajökull (7000 ISK), escalada en hielo (14 000 ISK), salidas en super-Jeep, quads y otros circuitos para todas las edades. Cuenta con un pequeño mostrador de reservas en Fossbúð (Clicar), pero la base está en la granja Ytri-Sólheimar I, 11 km al este de Skógar. Servicio de recogida en Reikiavik y alojamiento local.

RUTA FIMMVÖRÐUHÁLS

Fimmvörðuháls, que debe su nombre al paso entre dos imponentes glaciares, cautiva por sus vistas agrestes del interior. Esta formidable ruta de 23,4 km que une Skógar y Þórsmörk puede dividirse en tres tramos. Para la ruta completa se debe calcular unas 10 h, incluyendo paradas para descansar y para ver los restos humeantes de la erupción del Eyjafjallajökull. La mejor época para realizarla es de julio a mediados de septiembre. Se debe ir bien equipado, pues durante la excursión el tiempo puede variar de forma radical. En caso de duda, lo mejor es ir con un guía, ya que hay dos pasos traicioneros, y los circuitos son estupendos.

Etapa 1: Camino de la catarata Desde la cascada de Skógafoss hasta el ‘puente’. El camino empieza en el lado derecho del salto de agua, asciende por encima del mismo y pasa por más saltos de agua. Se debe permanecer cerca del agua mientras se sube por pequeñas piedras y árboles retorcidos; hay 22 cascadas en total, todas magníficas. La ruta se va allanando y los árboles dejan paso a los arbustos. A continuación se llega al ‘puente’, que es una sencilla pasarela sobre el río. Es imperativo cruzar por esta pasarela artificial; de lo contrario, no se llegará a Þórsmörk.

Etapa 2: El “cenicero” Desde el ‘puente’ hasta el lugar de la erupción. Una vez cruzado el puente a la orilla izquierda del río, el viajero empieza a adentrarse en el paso entre los dos glaciares, el Eyjafjallajökull y el Mýrdalsjökull. El clima es muy variable; puede llover en el paso aunque brille el sol en Skógar. Normalmente hay que abrigarse, ya que se camina entre hielo incluso a principios de verano. A partir de agosto, la zona parece una especie de cenicero gigante. Si se desea partir la excursión en dos días, existe un refugio de 20 plazas situado a 600 m de la senda principal a medio camino de esta sección de la ruta (no se debe confundir con el refugio de emergencia Baldvinsskáli). Se llama Fimmvörðuskáli (tel. 893 4910; www.utivist.is; N 63°37.320’, W 19°27.093’; por persona 4200 ISK) y lo regenta Útivist, que a veces lo llena con sus clientes; resérvese con antelación. Por desgracia, con mal tiempo puede ser difícil dar con él. No hay zona de acampada. Más adelante, se halla el punto de origen de la erupción del Eyjafjallajökull. Aquí se encuentran suelos humeantes y las montañas más jóvenes del mundo, Magni y Móði. En lo alto del monte Magni se pueden asar salchichas sobre una de las crepitantes fumarolas.

Etapa 3: Goðaland Desde el lugar de la erupción hasta Þórsmörk. Tras bajar el Magni, empieza la última parte de la excursión. El paisaje yermo y cenizoso acaba dando paso a un reino de otro mundo, que parece salido de las páginas de un cuento de hadas. En Goðaland (‘la tierra de los dioses’, un nombre muy apropiado) florecen las plantas árticas silvestres y catedrales de piedra se alzan en la distancia. Las vistas verdes acompañan en el descenso a Þórsmörk, donde acaba la ruta.

Aunque la ruta es relativamente corta en comparación con otras travesías islandesas, es importante llevar un GPS, especialmente para la segunda parte. Los siguientes nueve marcadores de GPS pueden ayudar a los excursionistas que vayan por su cuenta:

1. N 63°31.765, W 19°30.756 (inicio)

2. N 63°32.693, W 19°30.015

3. N 63°33.741, W 19°29.223

4. N 63°34.623, W 19°26.794 (el ‘puente’)

5. N 63°36.105, W 19°26.095

6. N 63°38.208, W 19°26.616 (inicio de la zona de erupción)

7. N 63°39.118, W 19°25.747

8. N 63°40.561, W 19°27.631

9. N 63°40.721, W 19°28.323 (final en Básar)

Dónde dormir y comer

Aunque Skógar se adapta al turismo con una amplia oferta de alojamiento, en temporada alta es importante reservar.

Camping de Skógar CAMPING €

(parcelas por persona 1200 ISK; jun-ago) Muy bien situado junto a Skógafoss; el sonido del agua supone una nana relajante. Cuenta con un pequeño edificio con lavabos y agua potable. Se paga en el albergue vecino.

Hótel Edda Skógar HOTEL €

(tel. 444 4000; www.hoteledda.is; d sin baño 15 200 ISK; ppios jun-fin ago; ) Muy práctico y más cuidado que los otros establecimientos Edda, esta pensión de verano ocupa dos edificios cerca del museo. Todas las habitaciones son con baño compartido.

Skógar HI Hostel ALBERGUE €

(tel. 487 8801; www.hostel.is; dc/d 4100/11 200 ISK; fin may-med sep; ) Sólido eslabón de la cadena HI, situado a un tiro de piedra de Skógafoss, en una antigua escuela. Ofrece habitaciones funcionales, cocina comunitaria y lavandería (800 ISK).

Skógar Guesthouse PENSIÓN €€

(tel. 894 5464; www.skogarguesthouse.is; i/d sin baño desayuno incl. 17 000/23 100 ISK; ) Encantadora granja blanca escondida entre los árboles tras el Hótel Edda, casi en el acantilado. La acogedora familia que la regenta ofrece habitaciones bonitas y muy bien cuidadas, una cocina amplia y limpia, baños impolutos y una minipiscina caliente bajo los arces. A pesar de hallarse en el centro de Skógar, no es demasiado turística.

Hótel Skógafoss HOTEL €€

(tel. 487 8780; www.hotelskogafoss.is; d con/sin vistas a la cascada 20 000/14 900 ISK, principales 1200-2300 ISK) Inaugurado en el 2014, ofrece habitaciones sencillas y modernas (la mitad con vistas a Skógafoss) con excelentes baños. El bistró-bar (11.00-21.30 jun-sep) es uno de los mejores lugares de la ciudad para comer y tomar copas, ostenta grandes ventanales con vistas a las cataratas y sirve cerveza local de barril.

Hótel Skógar HOTEL €€€

(tel. 487 4880; www.hotelskogar.is; i/d desayuno incl. 30 300/34 400 ISK, principales 3000-4900 ISK; ) Interesante arquitectónicamente, este hotel dispone de habitaciones elécticas y pequeñas, algunas con vistas a la colina, decoradas con curiosas antigüedades. La habitación “deluxe” del piso superior luce una cama enorme y vistas a la catarata. El jardín alberga una minipiscina caliente y una sauna. Completa la oferta un restaurante bueno y elegante (12.00-15.00 y 18.00-22.00). También disponen de una casa cercana en alquiler.

Fossbúð COMIDA RÁPIDA €€

(tel. 487 4880; principales 1200-3000 ISK; 7.00-21.00 jun-ago; ) Más que un restaurante, Fossbúð es una tienda de alimentación con espacio para tomar un tentempié rápido: sopas, hamburguesas, sándwiches, bolsas de patatas o barritas de chocolate. Cuenta con un pequeño mostrador de circuitos de Arcanum (Clicar).

Cómo llegar y salir

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.bus.is):

Autobús 51 Reikiavik-Vík-Höfn (Reikiavik-Skógar 4200 ISK, 2½ h, 2 diarios).

Servicios de Sterna (tel. 551 1166; www.sterna.is):

Autobús 12/12A Reikiavik-Vík-Höfn (Reikiavik-Skógar 3600 ISK, 2¼ h, 1 diario jun-med sep).

Servicios de Reykjavík Excursions (tel. 580 5400; www.re.is):

Autobús 20/20A Reikiavik-Skaftafell (Reikiavik-Skógar 6000 ISK, 3¼ h, 1 diario med jun-ppios sep).

Autobús 21/21A Reikiavik-Skógar (Reikiavik-Skógar 6000 ISK, 3 h, 2 autobuses diarios med jun-ago).

Landmannalaugar

Llamativas montañas multicolor, relajantes manantiales termales, flujos de lava errantes y lagos de color azul claro convierten a Landmannalaugar en uno de los destinos más singulares de Islandia. Supone una visita indispensable para los exploradores del interior y lo frecuentan tanto islandeses como extranjeros.

Situado a 600 m sobre el nivel del mar, forma parte de la Reserva Natural de Fjallabak e incluye el mayor campo geotérmico del país fuera de la caldera de Grímsvötn en Vatnajökull. Sus picos multicolor son de riolita, una lava llena de minerales que se enfría con una lentitud inusual produciendo sorprendentes colores.

Esta zona es el punto de partida oficial de la famosa ruta Laugavegurinn (Clicar). Además, se pueden realizar numerosas excursiones de un día por las circundantes colinas de color caramelo.

Actividades

En Landmannalaugar y alrededores abundan las actividades, aunque muchos excursionistas se saltan las maravillas de la zona para empezar inmediatamente su travesía de varios días hasta Þórsmörk. Al atardecer disminuye la afluencia de visitantes, y a pesar del aspecto caótico de la base, en las colinas circundantes reina la paz.

Manantiales termales

Si se sigue la pasarela de madera a 200 m de la cabaña de Landmannalaugar, se halla un arroyo humeante lleno de bañistas. Corrientes de agua caliente y fría fluyen desde debajo de Laugahraun combinándose en una piscina natural que ofrece el baño ideal. Landmannalaugar se traduce como “las piscinas del pueblo”.

Paseos a caballo

En Landmannalaugar se realizan circuitos a caballo (tel. 868 5577; www.hnakkur.com) de julio a mediados de agosto. Un circuito de 1 h cuesta 7500 ISK por persona; de un día entero, 23 000 ISK. Las granjas ecuestres de las llanuras de Hella también ofrecen equitación (habitualmente excursiones más largas) en Landmannalaugar.

Senderismo

Si se planea realizar salidas de un día por la zona de Landmannalaugar, se debería pasar por la casa del vigilante para adquirir un práctico mapa (300 ISK) que facilita detalles de todas las excursiones cortas que se pueden hacer por la región.

Los días nublados se puede optar por la excursión de un día a Ljótipollur (“el charco feo”), un increíble cráter rojo lleno de agua de un azul brillante y truchas marrones. Su intenso color rojo proviene de los depósitos de hierro. Resulta curioso ver muchas truchas en sus aguas, sobre todo si se tiene en cuenta que se formó debido a una explosión volcánica. Para llegar se puede subir por el pico Norðurnámur (786 m) o cruzar su base occidental para salir en la carretera Ljótipollur (ida y vuelta, 10-13,3 km, según la ruta).

En días despejados se recomienda una ruta que permita admirar las espectaculares vistas de la región. Desde la cumbre del Brennisteinsalda, lleno de orificios humeantes y depósitos de azufre, se goza de buenas vistas del paisaje. Son 6,5 km (ida y vuelta) desde Landmannalaugar. Desde el Brennisteinsalda quedan otros 90 min por la ruta Þórsmörk hasta el espectacular campo geotérmico de Stórihver.

El azulado lago de Frostastaðavatn se encuentra detrás de la cresta de riolita situada justo al norte del refugio de Landmannalaugar. Desde la cresta se goza de buenas vistas y alrededor del lago se aprecian interesantes formaciones rocosas y flujos de lava cubiertos de musgo. Si se incluye el lago y los alrededores, la ruta dura aproximadamente 2-3 h (ida y vuelta).

Las excursiones guiadas (con operadores de las zonas desde Hvolsvöllur hasta Skógar) también suponen una gran opción para explorar la zona.

Dónde dormir y comer

Landmannalaugar cuenta con una extensa base con camping y cabañas que, en pleno verano, puede tener un aspecto curioso, con cientos de tiendas, varias estructuras invadidas por excursionistas y ropa tendida por doquier. La base, conocida como Landmannalaugar (tel. 860 3335; N 63°59.600’, W 19°03.660’; refugio por persona 6500 ISK), la regenta Ferðafélag Íslands (Asociación de Turismo de Islandia), como las cabañas de la ruta Laugavegurinn; la web proporciona mucha información. La base dispone de 75 plazas en instalaciones cerradas (y cercanas). Hay zona de cocina, duchas (500 ISK/5 min de agua caliente), y varios vigilantes. Se puede acampar en las zonas designadas (1200 ISK/persona), que también tienen acceso a los baños y duchas. La acampada libre está estrictamente prohibida, ya que toda la zona está protegida como parte de la Reserva Natural de Fjallabak.

El complejo abre cuando las carreteras son transitables, entre finales de mayo y comienzos de junio. Cierra a mediados de octubre, a veces antes si hay mucha nieve o si hay que cortar el agua.

Mientras se redactaba esta guía había planes para limitar o cerrar el camping y las cabañas de Landmannalaugar.

En el recinto de Landmannalaugar también se halla el Mountain Mall (www.landmannalaugar.info), dentro de dos autobuses. Vende productos básicos, desde gorros y té caliente hasta licencias de pesca y pescado fresco de los lagos de las montañas vecinas.

Información

Los vigilantes de la cabaña de Landmannalaugar pueden facilitar información y aconsejar sobre las rutas excursionistas. También venden un plano de excursiones de un día (300 ISK) y el de la ruta Laugavegurinn (1700 ISK), además de un folleto en inglés e islandés sobre la excursión (1900 ISK). Por mucho que la gente se lo pregunte a menudo, los vigilantes no saben si va a llover. Mientras se escribía esta guía no había conexión wifi, pero sí cobertura para los teléfonos móviles. El inicio de la ruta Laugavegurinn se encuentra detrás de la cabaña Landmannalaugar, señalizado en rojo.

Cómo llegar y salir

AUTOBÚS

A Landmannalaugar se puede llegar en autobús semianfibio desde tres puntos:

Desde Reykjavík Los autobuses circulan por el tramo occidental de la ruta Fjallabak, que primero sigue la ctra. 26 al este del Þjorsá hasta la F225.

Desde Skaftafell Los autobuses van por la carretera de Fjallabak (F208).

Desde Mývatn Los autobuses atraviesan las tierras altas vía Nýidalur por la carretera de Sprengisandur (F26; Clicar).

Es posible viajar desde Reikiavik y pasar 2-6 h en Landmannalaugar antes de regresar a Reikiavik, o 3 h antes de ir hasta Skaftafell. Es tiempo suficiente para darse un baño y/o realizar una excursión corta. Los horarios cambian, pero los autobuses matinales suelen llegar a Landmannalaugar al mediodía. Mientras se redactaba esta guía, el último autobús del día era de Trex (T24) y llegaba a Reikiavik a las 18.00, solo en julio y agosto. También se puede pernoctar en Landmannalaugar y tomar un autobús al terminar las excursiones.

Servicios de Trex (tel. 587 6000; www.trex.is):

Autobús T21/T22 Reikiavik-Landmannalaugar (8400 ISK, 3¼ h, 1 diario med jun-ppios sep).

Autobús T23/T24 Reikiavik-Landmannalaugar (1 diario jul y ago).

Servicios de Reykjavík Excursions (tel. 580 5400; www.re.is):

Autobús 10/10A Skaftafell-Landmannalaugar (9000 ISK, 4 h, 1 diario fin jun-ppios sep).

Autobús 11/11A Reikiavik-Landmannalaugar (9000 ISK, 4¼ h, 1-2 diarios med jun-med sep).

Autobús 14/14A Mývatn-Landmannalaugar (16 500 ISK, 10 h, 3 semanales fin jun-fin ago).

RUTA FJALLABAK

En verano la carretera Fjallabak (F208) es una alternativa espectacular a la carretera de la costa entre Hella, al suroeste de Islandia, y Kirkjubæjarklaustur, si se dispone de un buen todoterreno. El nombre significa “detrás de las montañas”, y ahí se dirige precisamente.

Se sale de la carretera de circunvalación de Hella por la ctra. 26 (en la orilla oriental del Þjorsá), y se toma la F208 desde cerca de la central eléctrica de Sigölduvirkjun hasta Landmannalaugar. La F208 sigue hacia el este por los pantanos de Kirkjufell, pasa por Jökuldalur, recorre las vetas heladas del lecho de un río durante 10 km, sube al mirador de Hörðubreið y baja hasta Eldgjá. Los 40 km de Eldgjá a Búland se hallan en un estado razonable, pero hay que vadear algunos ríos antes de que la vía se convierta en la ctra. 208, que se reincorpora a la de circunvalación al suroeste de Kirkjubæjarklaustur.

Un vehículo con tracción a dos ruedas no es capaz de completar ni un pequeño tramo de la ruta, y las agencias de alquiler prohíben la circulación de estos vehículos por las carreteras F. Se puede realizar la ruta en autobús en unas 12 h saliendo de Reikiavik a las 8.00 y cambiando en Landmannalaugar al autobús 10A de Reykjavík Excursions que va a Skaftafell. También se puede pernoctar en Landmannalaugar y explorar la zona antes de continuar el trayecto.

Dado que buena parte de la carretera de Fjallabak cruza varios ríos, no es muy apropiada para bicicletas de montaña. Algunos lo intentan, pero no existe ni un tramo fácil.

El reputado operador de senderismo Fjallabak (www.fjallabak.is) ofrece excursiones guiadas de varios días y assitencia con el equipaje (desde 155 000 ISK) por la campiña del sur. Está especializado en la zona de la Reserva Natural de Fjallabak, por donde pasa la ruta Fjallabak.

AUTOMÓVIL

Existen tres rutas a Landmannalaugar desde la carretera de circunvalación. Si se viaja en un todoterreno pequeño, se debe aparcar 1 km antes de Landmannalaugar, ya que el paso del río es demasiado peligroso. Los turismos de alquiler no pueden transitar por las carreteras F.

Aunque el viajero vea autobuses en una carretera remota, no debe suponer que su vehículo esté preparado para superar ríos y rodar por el terreno. Son autobuses equipados con buenas suspensiones y neumáticos a prueba de terrenos difíciles y cruces de ríos.

Una alternativa es optar por un circuito en super-Jeep con operadores locales, que lleva a Landmannalaugar desde Reikiavik, o cualquier punto del sur.

En Landmannalaugar no se puede conseguir gasolina. Las gasolineras más cercanas se encuentran 40 km al norte en Hrauneyjar (www.hrauneyjar.is), cerca del comienzo de la F208 y también en la reserva Fjallabak; y 90 km al sureste de Kirkjubæjarklaustur, pero para ir sobre seguro lo mejor es llenar el depósito en la carretera de circunvalación si se llega del oeste o del norte.

F208 Noroeste Se puede seguir el lado oeste del Þjorsá (ctra. 32), vía Árnes, y luego tomar la F208 hasta Landmannalaugar. Se trata de la ruta más sencilla para todoterrenos pequeños. Tras pasar la central eléctrica, la carretera de Hrauneyjar está llena de baches y vira entre el tendido eléctrico durante todo el trayecto a Ljótipollur (el “charco feo”).

F225 En el lado este del Þjorsá, se sigue la ctra. 26 hacia el interior a través de las llanuras bajas que hay detrás de Hella, se rodea el Hekla y se toma la F225 hacia el oeste hasta llegar a la base. Esta ruta es más complicada, pues las carreteras son más duras.

F208 Sureste Esta es la ruta más ardua. Es la que se utiliza si se procede de la carretera de circunvalación entre Vík y Kirkjubæjarklaustur (ruta de autobús Skaftafell-Landmannalaugar).

Desde Mývatn Se tarda un día entero en completar el trayecto entre Landmannalaugar y Mývatn por la carretera Sprengisandur (solo todoterrenos).

Ruta Laugavegurinn: de Landmannalaugar a Þórsmörk

La excursión de Landmannalaugar a Þórsmörk, popularmente conocida como ruta Laugavegurinn, es donde los mochileros se ganan los galones en Islandia. Su nombre significa “carretera de los manantiales termales”, y es fácil entender por qué. La belleza indómita y surrealista del paisaje se transforma de mil maneras a medida que uno avanza hacia el interior de la isla, donde una gran parte del terreno echa vapor o burbujea debido a la intensa actividad bajo la superficie. Al viajero le esperan montañas de vivos colores, ríos gélidos y glaciares antes de llegar a la verde reserva natural de Þórsmörk. Es la excursión más popular de Islandia, provista de una buena infraestructura, con refugios bien situados a lo largo de la zigzagueante ruta de 55 km; pero para poder utilizarlos es esencial reservar con meses de antelación. Los campistas necesitan reserva.

Dónde dormir y comer

Dado que es una ruta muy transitada, se encuentra una constelación de refugios estratégicamente distribuidos a lo largo del camino, gestionados por Ferðafélag Íslands (tel. 568 2533; www.fi.is). En ellos pueden dormir decenas de personas, pero es imprescindible reservar (y prepagar) con meses de antelación; los vigilantes recomiendan reservar a principios de primavera y, realmente, las plazas se agotan enseguida. Nótese que las literas de casi todos los refugios son para cuatro personas, dos (una junto a la otra) en cada nivel. Los viajeros que vayan solos dormirán junto a un desconocido.

Los refugios suelen disponer de un panel solar para que los vigilantes carguen su equipo de comunicación y, a veces, luces para las cabañas, pero no hay electricidad para los excursionistas. De 24.00 a 7.00 se impone una estricta norma de silencio en todos los refugios.

Se puede acampar en las zonas indicadas alrededor de los refugios, aunque quedan expuestas a los caprichos del tiempo; se debe plantar la tienda en el sentido del viento y sujetarla con rocas. Acampar cuesta 1200 ISK por persona, y no es necesario reservar. Los campistas no tienen acceso a las cocinas de los refugios pero sí pueden usar el agua corriente y los lavabos. Los refugios suelen abrir de finales de junio a principios de septiembre, pero siempre dependen del tiempo; se recomienda comprobarlo antes. En invierno cierran. La acampada libre está prohibida en toda la ruta, ya que forma parte de una reserva natural protegida.

No existe venta de comida en toda la ruta.

Algunos refugios aceptan tarjetas de crédito. Los listados que se ofrecen a continuación se encuentran de norte a sur durante la ruta:

Hrafntinnusker REFUGIO, CAMPING €

(Höskuldsskáli; N 63°93.326’, W 19°16.808’; refugio por persona 6500 ISK) Este refugio cuenta con 52 plazas, 22 de ellas para dormir sobre colchones en el suelo del ático. Se halla a 1027 m de altura, así que hay que estar preparado para condiciones inhóspitas si se va de acampada. Es el más sencillo de todos los refugios. Dispone de retrete exterior y calefacción geotérmica, pero no de contenedores de basura ni duchas (hay que llevarse la basura hasta Álftavatn). Algunos campistas cocinan sus alimentos en las fumarolas de la zona; el vigilante (solo jul y ago) puede indicar dónde están. Si no hay vigilante, se debe conseguir agua en el arroyo o de la nieve.

Álftavatn REFUGIO, CAMPING €

(N 63°51.470’, W 19°13.640’; refugio por persona 6500 ISK) Su abertura coincide con la de las carreteras F locales (en junio, dependiendo de la climatología) y cierra a mediados de septiembre. Las dos cabañas suman un total de 72 plazas; ambas disponen de agua potable y colchones. La cocina cuenta con fogones de gas. Ducharse cuesta 500 ISK.

Hvanngil REFUGIO, CAMPING €

(N 64°50.026’, W 19°12.507’; refugio por persona 6500 ISK) La cabaña se halla en un sendero alternativo, 5 km al sur de Álftavatn. Dispone de 60 plazas, cocina y ducha (500 ISK). Es una buena opción para los que quieran realizar el Laugavegurinn en dos días. Suele haber mucha menos gente que en Álftavatn.

Emstrur REFUGIO, CAMPING €

(Botnar; N 63°45.980’, W 19°22.450’; refugio por persona 6500 ISK) Ofrece 60 camas repartidas entre tres cabañas, dos duchas (500 ISK/5 min de agua caliente), lavabos y cocina de gas. No hay contenedor de basura ni enchufes. Aunque se encuentra debajo del glaciar, los otros refugios se encuentran una situación más llamativa en el camino. La cobertura para móviles es especialmente irregular.

LA RUTA LAUGAVEGURINN

Laugavegurinn en cuatro días

El operador Ferðafélag Íslands (Clicar) divide esta ruta en cuatro tramos (detallados en su web) y muchos excursionistas optan por emplear un día para cada tramo, ya que existen refugios donde dormir (y campings), al principio y al final de cada tramo.

Etapa 1: De Landmannalaugar a Hrafntinnusker (12 km; 3-5 h) La aventura empieza con relativa facilidad. El recorrido hasta el primer refugio pasa por Stórihver, con sus aguas burbujeantes, vapores volcánicos y reluciente obsidiana. Se puede extender la etapa empezando en Landmannalaugar y caminando hasta Hrafntinnusker vía Skalli; la oficina de los vigilantes de Landmannalaugar facilita un folleto que detalla esta etapa. Llévese agua suficiente, ya que no hay fuentes hasta llegar al primer refugio. Unos 2 km antes de Hrafntinnusker se ve una placa en memoria de un excursionista israelita que murió en el camino en el 2005 tras ignorar la advertencia de un vigilante. Todo un recordatorio de que hay que preparar bien la travesía y escuchar los consejos.

Etapa 2: De Hrafntinnusker a Álftavatn (12 km; 4-5 h) En Hrafntinnusker se pueden realizar un par de excursiones cortas sin mochila antes de salir. Hay buenas vistas en Södull (20 min ida y vuelta) y Reykjafjöll (1 h ida y vuelta), además de una zona geotermal oculta detrás de las cuevas heladas (3 h ida y vuelta); para más información, pregúntese al vigilante. De camino a Álftavatn también se goza de buenas vistas; desde la punta norte del campo de hielo de Kaldaklofsfjöll se puede ver la cima, y llegando a Álftavatn se observa el acechante Tindfjallajökull, el Mýrdalsjökull y el tristemente famoso Eyjafjallajökull. Un lago muy sereno da la bienvenida al refugio.

Etapa 3: De Álftavatn a Emstur (16 km; 6-7 h) Para llegar a Emstur es necesario vadear al menos un gran río. El viajero puede descalzarse y mojarse o esperar a que pase un todoterreno que lo ayude a cruzar. No hay que perderse el desvío a un enorme y verde cañón llamado Markarfljótsgljúfur. Está bien indicado desde Emstur; se tarda 1 h en llegar y se regresa por el mismo camino.

Etapa 4: De Emstrur a Þórsmörk (15 km; 6-7 h) Lo yermo da paso a flamantes flores árticas y a tierras de un verde intenso. Si el viajero no va a quedarse en Þórsmörk, debe llegar antes de que parta el último autobús.

Laugavegurinn en tres días

Si se está en forma, es posible completar la ruta en tres días en lugar de cuatro. En un día se pueden cubrir los tramos 1 y 2, llegando a Álftavatn tras unas buenas 8-10 h de excursión. El segundo día se puede ir a Emstrur, y llegar a Þórsmörk al atardecer del tercer día.

Laugavegurinn en dos días

Los excursionistas más rápidos y preparados pueden completar los 55 km de la ruta en dos días largos. El primer día se va hasta Álftavatn, o mejor aún, se sigue otros 5 km hasta Hvanngil. Es posible combinar las etapas 3 y 4 en el segundo día, ya que estos 30 km son relativamente llanos. El desnivel total es de 100 m.

Laugavegurinn en cinco horas

Una locura posible si se participa en la Laugavegur Ultra Marathon (www.marathon.is; jul), donde los corredores más duros de Islandia completan la ruta en menos de 5 h. El último récord lo ostenta Þorbergur Ingi Jónsson con 4:07:47.

Laugavegurinn con calma

Si el tiempo acompaña, no hay razón para tener prisa. Los refugios pueden servir como bases para salir a explorar caminos que se alejan del sendero principal. También se puede pasar tiempo en Landmannalaugar antes de partir, aunque Þórsmörk es más recomendable.

Información

Ferðafélag Íslands (Asociación de Turismo de Islandia; tel. 568 2533; www.fi.is) dirige las instalaciones de la zona y su web presenta mucha información y detalles de la excursión. Publican (y venden en Landmannalaugar) un pequeño folleto sobre la excursión en inglés e islandés con información detallada del paisaje, los puntos de interés y el sendero (1900 ISK); también venden un mapa (1700 ISK).

Casi todos los operadores de aventura del sur de Islandia cuentan con guías para la ruta Laugavegurinn. Además de la excursión clásica, algunos ofrecen variaciones extendidas fuera del sendero habitual y excursiones más solitarias por pasos de montaña que van paralelos al sendero principal.

Normalmente se hace la ruta de norte a sur para aprovechar la altura descendente y los servicios de Þórsmörk. Desde Þórsmörk se puede tomar un autobús o continuar la excursión a Skógar en la ruta Fimmvörðuháls (Clicar), que supone uno o dos días más (otros 22 km).

CLIMA Y MATERIAL

Se recomienda encarecidamente el uso de un mapa y un GPS si se planea realizar la excursión sin un guía.

El camino suele ser transitable a pie de julio a mediados de septiembre. A comienzos de temporada (fin jun-ppios jul) pueden quedar zonas heladas. Las fechas de apertura de los refugios son un buen indicador de las condiciones. Los refugios cierran fuera de temporada, lo cual no invita a recorrer la ruta y, además, sería peligroso.

No hay que tomarse a la ligera la travesía sea cual sea la época del año. Es esencial contar con material y ropa térmica e impermeable, ya que el tiempo puede cambiar de forma drástica en un instante. Se vadean ríos y la niebla y la lluvia pueden hacer acto de presencia en cualquier momento, por ello no hay que usar ropa de algodón. Si se tiene poca experiencia en la montaña y no se sabe qué llevar, hay que informarse bien; los vigilantes han detectado un aumento de excursionistas poco preparados que han necesitado ser rescatados. Que el viajero no sea uno más.

Además, se debe llevar suficiente comida y agua.

TRANSPORTE DEL EQUIPAJE

No es necesario cargar con el equipaje durante toda la ruta Laugavegurinn. Si se va con un operador turístico, este transporta el equipaje extra desde el inicio hasta el final de la ruta; a veces incluso entre refugios.

Si se compra un billete de autobús a Landmannalaugar, Trex (Clicar) transporta gratis el equipaje y los paquetes a Þórsmörk. Otra opción es pagar por bulto; 1/2/3 bultos cuestan 1700/2700/3400 ISK.

PUNTOS DE ACCESO ALTERNATIVOS

Por improbable que parezca, el autobús 18 de Reykjavík Excursions va de Reikiavik a Álftavatn, Hvanngil y Emstrur a diario de finales de junio a finales de agosto (Reikiavik-Álftavatn 9000 ISK, 4 h) y efectúa paradas cortas para estirar las piernas.

Þórsmörk

Confluencia de varios valles labrados por ríos, el valle de Þórsmörk (literalmente, “el bosque de Thor”) yace al comienzo del cada vez más profundo interior de Islandia. Es una reserva natural, un reino verde de bosques y depresiones orográficas llenas de flores con vistas a cañones sinuosos, ríos gélidos y tres enormes glaciares (Tindfjallajökull, Eyjafjallajökull y Mýrdalsjökull). Los glaciares protegen el apacible lugar del clima más implacable; a menudo hace mejor tiempo y menos humedad en Þórsmörk que en sus alrededores. Su belleza y su proximidad a Reikiavik (130 km) hacen que Þórsmörk sea muy popular en verano.

Parece relativamente cerca de la carretera de circunvalación, pero para vadear los ríos de camino a la reserva hay que ir en autobús o en super-Jeep. Si se llega desde el sur, se debe cruzar el peligroso río Krossá. Los todoterrenos normales no pueden hacerlo; quedan aparcados mientras la gente cruza el río en autobús o en super-Jeep.

Otra opción es ir a pie desde Skógar o Landmannalaugar.

El extremo más septentrional de la zona se llama Goðaland (“tierra de los dioses”) y, como el nombre sugiere, es divino. Retorcidas formaciones rocosas se alzan hacia el cielo como los arcos de piedra de una antigua catedral y flores árticas casi fluorescentes lucen entre el mullido musgo como pinceladas de vivos colores. En las zonas de mayor altitud Goðaland tiene un clima más inclemente que Þórsmörk.

Goðaland es el punto final de la famosa ruta Fimmvörðuháls (Clicar), una excursión que empieza en Skógar. La principal zona de acampada de Goðaland es Básar (Clicar); para ir entre esta y Þórsmörk en coche hay que cruzar el peligroso Krossá, mencionado antes. Hay puentes para los peatones.

Húsadalur (Volcano Huts Thorsmork) abre todo el año, si bien los autobuses solo circulan de mayo a mediados de octubre; el resto del año hay que contar con transporte privado para llegar a Þórsmörk.

Actividades

Aunque Þórsmörk es el final de la popularísima ruta Laugavegurinn, muchos excursionistas cansados toman enseguida un autobús desde la reserva y se pierden una espectacular excursión de un día (sin mochila). Algunos siguen por la ruta Fimmvörðuháls (Clicar) a Skógar, una ruta increíble, aunque se recorre mejor en dirección opuesta (desde Skógar).

Visitar la zona con un circuito guiado en super-Jeep puede ser una experiencia preciosa y permite descubrir mucho más por cuenta propia. También es posible participar como voluntario en el mantenimiento de las carreteras con Þorsmörk Trail Volunteers (www.trailteam.is), una iniciativa del Servicio Forestal Islandés.

Stakksholtsgjá EXCURSIONISMO

Se trata de una maravillosa garganta que alterna rocas y musgo con una cascada oculta. Se recorre la orilla del río, se cruza al otro lado y, cuando el río se divide en dos, se va a la izquierda por un desfiladero todavía más estrecho. Tras avanzar entre las rocas, se ve una estruendosa cascada (o espectaculares carámbanos en invierno). El recorrido dura unos 90 min. Los autobuses de Reykjavík Excursions paran en este punto.

Círculo del Valahnúkur EXCURSIONISMO

Un recorrido circular de 2½ h lleva al genial mirador de Valahnúkur, desde donde se aprecian cañones, glaciares y vistas panorámicas que llegan hasta el océano. Desde Húsadalur se sigue el camino que sube hasta el mirador, y luego se baja a Langidalur. Desde allí se pasa por la cresta entre valles para regresar al punto de partida. También puede recorrerse a la inversa. Otra opción es realizar una parte andando y la otra en autobús.

Círculo del Tindfjöll EXCURSIONISMO

La más larga y popular de las excursiones cortas por la zona dura unas 4½ h desde Langidalur y 6 h desde Húsadalur. Recorre la garganta y la cresta del Tindfjöll. Húsadalur (Volcano Huts Thorsmork) vende planos.

Se puede pasear por el valle Slyppugil (o seguir la cresta del mismo nombre) y después avanzar por la morrena hasta la falda de una segunda cresta. Seguidamente se cruza Tröllakirkja (“la iglesia de los troles”), con sus grandes arcos de piedra. A continuación, aparece una pradera verde y, más adelante, un mirador sobre el fotogénico valle de Þórsmörk. Se puede seguir la cresta de arenisca hasta el cruce del río Krossá, que lleva de vuelta a Langidalur, o Húsadalur más adelante.

Yoga & Massage YOGA, MASAJES

(www.volcanohuts.com) Mientras se escribía esta guía, la amable Emil, masajista titulada y monitora de yoga, ofrecía dos sesiones diarias de yoga (2500 ISK), masaje profundo de tejidos con cita previa (10 min/1 h 2000/10 900 ISK) y ceremonias de purificación (10 000 ISK) en Volcano Huts Thorsmork.

Circuitos

Los guías del sur como Southcoast Adventure (Clicar), South Iceland Adventures (Clicar) e Icelandic Mountain Guides (Clicar) son un gran valor añadido, ya que no solo llevan al viajero hasta la región, sino que también lo acompañan por valles ocultos, cascadas y glaciares a los que no se llega en autobús. Además, comparten sus conocimientos geológicos y culturales del entorno. Por ejemplo, la lengua del glaciar Gígjökull y su antaño enorme morrena fue uno de los lugares más afectados por la erupción del Eyjafjallajökull; y se puede ver desde muy cerca.

Dónde dormir y comer

Existen tres áreas de alojamiento en la zona de Þórsmörk: Langidalur (a veces llamado Þórsmörk), con refugios también en el vecino Slyppugil, Básar (técnicamente, Goðaland) y Húsadalur (también llamado Volcano Huts Thorsmork). Los tres ofrecen refugio y zona de acampada, instalaciones de cocina y agua corriente. Suelen llenarse en verano; para dormir en los refugios, es esencial reservar. Se recomienda llevar saco de dormir y toda la comida necesaria. La acampada libre está prohibida en la zona, ya que es una reserva natural.

Húsadalur CABAÑAS, CAMPING €

(Volcano Huts Thorsmork; tel. 552 8300; www.volcanohuts.com; parcelas por persona 1600 ISK, dc/i/d y tr/casita sin baño 6500/15 000/19 000/25 000 ISK; ) El pujante Volcano Huts Thorsmork llena la zona de Húsadalur de cabañas con dormitorios colectivos, habitaciones privadas, casitas de 4-5 plazas (con minicocina), un camping y un restaurante (desayuno/almuerzo/cena 2000/2500/4500 ISK). El almuerzo suele consistir en sopa, pan recién hecho, café y tarta; y la cena es un sencillo bufé. Dispone de cocina para huéspedes, hot-pot y sauna, además de una masajista/instructora de yoga. La ropa de cama cuesta 3000 ISK. Vende mapas de las rutas. El precio de la ducha está incluido.

Langidalur CABAÑA, CAMPING €

(Þórsmörk; Skagfjörðsskáli; tel. 893 1191; www.fi.is; N 63°40.960’, W 19°30.890’; parcelas por persona 1200 ISK, refugio por persona 6500 ISK; med may-sep) Conocido también como Þórsmörk o Skagfjörðsskáli, es la opción más rústica de las cuatro existentes en Þórsmörk, pero está muy bien atendida. Cuenta con 75 plazas, un camping muy bien cuidado, una cabaña-comedor, y un amplio pabellón de duchas y cocinas para los campistas. Lo dirige Ferðafélag Íslands, que también es responsable de los refugios de Laugavegurinn. Una tiendecita ofrece café y té caliente, además de material básico: hornillo de gas, calcetines de lana (2500 ISK), sopa (500 ISK), mermelada, cerveza ligera, etc.; abre de mayo a septiembre con horario variable.

Slyppugil CAMPING €

(tel. 575 6700; www.hostel.is; parcelas por persona 1000 ISK; med jun-med ago) Nuevo y dirigido por Hostelling International, queda cerca (500 m) de Langidalur y ofrece duchas, lavabos y barbacoas. Los vigilantes facilitan información sobre las excursiones de un día.

Básar CABAÑA, CAMPING €

(tel. 562 1000; www.utivist.is; Goðaland, N 63°40,559’, W 19°29,014’; parcelas por persona 1200 ISK, refugio por persona 4200 ISK) Aunque el espacio es reducido, cuenta con capacidad para 83 personas. Reservas a través de Útivist. Una pasarela lleva a la zona de acampada privada, que se llena los fines de semana de verano. Ducharse cuesta 400 ISK.

Cómo llegar y salir

AUTOBÚS

Los autobuses de Reikiavik a/desde Þórsmörk paran en Hveragerði, Selfoss, Hella, Hvolsvöllur y Seljalandsfoss durante el trayecto. El horario de Reykjavík Excursions es muy práctico para visitar los puntos de interés de Þórsmörk. Estos autobuses son anfibios y pueden cruzar ríos.

Servicios de Reykjavík Excursions (tel. 580 5400; www.re.is):

Los autobuses 9/9A Reikiavik-Þórsmörk (7500 ISK, 3¼-4 h, 1 diario may-med oct paran en Húsadalur, el cañón Stakksholtsgjá, Básar, Langidalur; y hay dos servicios adicionales med jun-ago). Los autobuses 9A que regresan a Reikiavik efectúan una ruta algo más sencilla; si se quiere parar en Básar o Langidalur, se debe solicitar la noche anterior al supervisor del refugio. Otros precios orientativos: Hella o Hvolsvöllur 5000 ISK, Seljalandsfoss 4000 ISK, desde el impracticable cruce del río Krossá 2000 ISK. También se puede hacer transbordo de autobús para llegar a Skógar (autobuses 9 y 20; 5000 ISK) o Landmannalaugar (autobuses 9 y 11; 11 000 ISK).

Servicios de Trex (tel. 587 6000; www.trex.is):

Los autobuses T11/T12 Reikiavik-Þórsmörk (6800 ISK, 4 h, 1 diario med jun-ppios sep) paran en Gígjökull, Básar y Langidalur. Otros precios orientativos: Hveragerði o Selfoss 5800 ISK; Hella, Hvolsvöllur o Seljalandsfoss 4200 ISK.

AUTOMÓVIL

No se puede llegar hasta Þórsmörk en vehículo privado. Y punto. Con un buen todoterreno se pueden recorrer las ctras. 249 y F249 hasta el cruce de Húsadalur y Básar en el río Krossá; donde se aparca el vehículo; solo se puede cruzar el río en super-Jeep y con experiencia. Los autobuses que dan servicio a Þórsmörk son vehículos anfibios especiales preparados para cruzar el río y transitar los barrancos llenos de rocas. Si se aparca en el cruce, se puede seguir en autobús (2000 ISK/persona) o en super-Jeep.

EXCURSIONISMO

Þórsmörk suele ser el final de la popular ruta Laugavegurinn (Clicar), con inicio en Landmannalaugar. También es popular llegar a Þórsmörk desde Skógar por la bonita ruta Fimmvörðuháls (Clicar). Si se quiere llegar a Þórsmörk a pie es lo más recomendable; ir por las ctras. 249 y F249 desde Seljalandsfoss resulta menos espectacular. Se tardan 30 min en ir andando de Langidalur a Húsadalur por el camino más corto.

De Skógar a Vík

A medida que la carretera de circunvalación se arquea hacia el este de Skógar a Vík, las laderas de las colinas se alzan hasta los glaciares, las cimas de las montañas y los volcanes del interior, mientras los ríos descienden desde misteriosas gargantas y surcan los amplios pastos hasta las playas de arena negra y el agitado océano. Esta zona rural acoge granjas (muchas de ellas con pensiones) y, a pesar de los veraneantes, resulta un paraje espectacular y bucólico.

Puntos de interés

Sólheimajökull GLACIAR

Se trata de una de las lenguas glaciares más accesibles. Se despliega desde el campo de hielo Mýrdalsjökull y es muy popular para el excursionismo y la escalada en hielo. Una pista de tierra de 4,2 km (ctra. 221) va de la carretera de circunvalación a un pequeño aparcamiento y al Cafe Solheimajökull (tel. 852 2052; tentempiés 820-1500 ISK; 10.00-18.00 may-sep, reducido oct-abr), desde donde se recorren los 800 m que quedan hasta el hielo por una pista ancha que muere en la laguna glaciar. No se debe intentar llegar al glaciar sin guía. A menudo se abren grietas, razón por la cual hay que visitar el glaciar con uno de los operadores de la zona (Clicar); los circuitos salen desde el café.

Mýrdalsjökull CAMPO DE HIELO

Este precioso campo de hielo es el cuarto más grande de Islandia, con sus 700 km2 y un grosor que alcanza casi los 750 m en algunos puntos. Debajo se encuentra el volcán Katla, cuyas erupciones atraviesan el hielo de vez en cuando e inundan la llanura con una mezcla de agua, arena y piroclasto. Los operadores locales ofrecen circuitos por la corona glacial en las excursiones más largas. No se debe explorar la zona por cuenta propia; el hielo es inestable y el camino a la caldera puede ser impracticable.

Sólheimasandur PLAYA, PUNTO DE INTERÉS

El 21 de noviembre de 1973, un avión de la Marina de EE UU tuvo que efectuar un aterrizaje de emergencia en Sólheimasandur. La tripulación sobrevivió, pero los restos del Douglas DC-3 militarizado siguen en la playa de arena negra como un gran caparazón fustigado por el viento. Para llegar se necesita un todoterreno y un guía local (o un GPS: 63.459523, -19.364618). Queda al este del desvío Sólheimajökull/ctra. 221 y hacia el sur por un camino de granja que llega a la playa. Procúrese respetar el medioambiente.

Dyrhólaey PUNTO DE INTERÉS, RESERVA FAUNÍSTICA

Una de las formaciones naturales más reconocibles de la costa sur es el altiplano rocoso y el enorme arco de piedra de Dyrhólaey, que se alza espectacular en una llanura 10 km al oeste de Vík, al final de la ctra. 218. El promontorio es una reserva natural rica en aves, incluidos frailecillos. Cierra en época de cría (15 may-25 jun), pero el resto del año se pueden visitar sus playas negras y disfrutar de las impresionantes vistas desde lo alto del arco, que se ve mejor desde Reynisfjara.

Según la Saga de Njál, Kári, el único superviviente del incendio que acabó con el clan de Njal, tenía aquí su granja. Otra conexión con la era vikinga es la cueva Loftsalahellir, accesible por una pista de tierra que hay antes de la carretera a Dyrhólaey, que servía para las reuniones del consejo en la época de las sagas.

Reynisfjara PUNTO DE INTERÉS, PLAYA

Al lado oeste del Reynisfjall, la elevada cresta que se alza sobre Vík, la ctra. 215 desciende 5 km hasta la playa negra de Reynisfjara. La playa queda resguardada por un increíble conjunto de columnas basálticas que parecen el órgano fantástico de una iglesia. Existen buenas vistas al oeste de Dyrhólaey. En los acantilados de los alrededores abundan las grutas de basalto; en verano los frailecillos se lanzan al agua desde ellas. Cerca de la costa se ven las rocas de Reynisdrangur (Clicar). Quizá se reconozca el paisaje por el vídeo musical de Holocene (2011), de Bon Iver, casi una oda a Islandia.

¡CUIDADO!

Por muy tentadores que resulten los brillantes glaciares, nunca se deben visitar sin un guía experto local. Se pueden formar grietas de repente, y a menudo son invisibles bajo la nieve, pueden emitirse gases a causa de la actividad volcánica y las inundaciones (a veces invisibles desde la superficie) desestabilizan el hielo. Con el aumento del turismo en Islandia, el comportamiento irresponsable de algunos visitantes da lugar a más de un disgusto, como una familia que fue a visitar un glaciar en coche de alquiler. Que el viajero no cause uno más.

Circuitos

Arcanum (Clicar), con sede en la granja Ytri-Sólheimar I, 11 km al este de Skógar, organiza varios circuitos regionales de aventuras (excursiones, moto de nieve, escalada en hielo, paseos por glaciares, circuitos en super-Jeep, etc.), como el resto de operadores entre Hvolsvöllur y Vík. Muchos de ellos también ofrecen servicio de recogida en Reikiavik.

Mountain Excursions AVENTURA

(tel. 897 7737; www.volcanohotel.is) Pequeña empresa dirigida por dos hermanos que ofrece excursiones de 2 h por el glaciar Sólheimajökull (9000 ISK) y circuitos en super-Jeep por un tramo de la ruta Fimmvörðuháls (desde 22 000 ISK). Con base en el Volcano Hotel (Clicar).

Dónde dormir y comer

Está prohibido acampar en Dyrhólaey.

Garðar PENSIÓN €

(tel. 487 1260; http://reynisfjara-guesthouses.com; Reynisfjara; casitas 12 000-17 000 ISK) Ubicado al final de la ctra. 215, se trata de un alojamiento mágico con amplias vistas. Ragnar es un granjero muy agradable que alquila cabañas con baño y cocina en la playa; hay una muy bonita de piedra para dos personas (en litera) y dos más grandes de madera para cuatro personas. La ropa de cama cuesta 1000 ISK por persona.

Gistiheimlilið Reynir PENSIÓN €

(tel. 894 9788; www.reyni.is; Reynisfjara; d sin baño 14 000 ISK) Esta hilera de minicasitas plateada, regentada por una familia, goza de vistas al océano desde Dyrhólaey. Cada una tiene su lavabo, pero se comparten las duchas y la cocina. Un edificio más nuevo cuenta con habitaciones dobles y familiares de seis plazas (27 000 ISK) con baños compartidos.

Mið-Hvoll Cottages CASITAS €

(tel. 863 3238; www.hvoll.com; casitas 19 000 ISK) Cuatro acogedoras casitas de madera campestres cerca de Dyrhólaey, en una zona bucólica al sur de la carretera de circunvalación, con montañas y vistas al mar. Cada una dispone de 5 plazas y cocina; la ropa de cama y las toallas cuestan 1500 ISK por persona. Los propietarios ofrecen paseos a caballo por las playas y los pastos vecinos (desde 5000 ISK) para todas las edades y niveles. Se encuentran 12 km al oeste de Vík por la pequeña carretera 216, al oeste del desvío a Dyrhólaey (ctra. 218).

Vellir PENSIÓN €€

(Ferðaþjónustan Vellir; tel. 849 9204; http://f-vellir.123.is; d con/sin baño desayuno incl. 24 700/20 300 ISK, casitas desde 25 000 ISK; ) Situada a 1,5 km por la ctra. 219, esta acogedora granja se halla cerca de Pétursey, un cerro que hace millones de años era una isla. Las habitaciones son modernas y algunas gozan de vistas al mar. También se alquilan dos casas de campo. En un día despejado se puede ver el hielo de Mýrdalsjökull y el océano Atlántico. Se preparan cenas caseras por encargo (5900 ISK).

Giljur Gistihús PENSIÓN €€

(tel. 866 0176; i/d sin baño desayuno incl. 11 000/ 18 400 ISK, d/tr desayuno incl. 23 100/34 600 ISK; jun-med sep) Solo 7 km al oeste de Vík y tras la carretera de circunvalación, al pie de verdes acantilados bañados por una cascada donde pastan los caballos, esta pequeña granja ofrece habitaciones con baño privado o compartido y un buen desayuno. Reservas en Icelandic Farm Holidays (www.farmholidays.is).

Guesthouse Steig PENSIÓN €€

(tel. 487 1324; www.guesthousesteig.is; d con/sin baño 28 800/20 100 ISK; ) Entrañable y sencilla granja 16 km al oeste de Vík y 1,5 km al norte de la carretera de circunvalación, por una pista de tierra. Ofrece habitaciones modernas, luminosas y amplias. El personal es agradable y el establecimiento parece una apacible casa rural.

Volcano Hotel HOTEL €€

(tel. 486 1200; www.volcanohotel.is; i/d desayuno incl. desde 26 400/28 900 ISK; ) Dispone de 7 habitaciones y queda 11,5 km al oeste de Vík. Su decoración se inspira en los volcanes; el suelo es un mosaico de guijarros y hay velas encendidas por todas partes. Alberga la base de Mountain Excursions, un pequeño operador turístico.

Hótel Dyrhólaey HOTEL €€

(tel. 487 1333; www.dyrholaey.is; d 28 400 ISK; ) Situado sobre un risco 10 km al oeste de Vík, es muy popular entre los grupos turísticos por sus 88 habitaciones con comodidades básicas. El restaurante abre de 11.00 a 21.00 de mayo a octubre.

Svarta Fjaran CAFÉ €€

(tel. 859 7141; Reynisfjara; tentempiés 990 ISK, principales cena 2400-5200 ISK; 11.00-21.00) Espectaculares cubos negros que imitan la vecina playa negra de Reynisfjara y sus famosas columnas de basalto, albergan este nuevo café que sirve tartas caseras y tentempiés de día, además de cenas completas por la noche. Grandes ventanales brindan vistas al océano y a Dyrhólaey.

Vík (Vík í Mýrdal)

La pequeña y acogedora Vík es hoy el boyante centro de un bello tramo de la costa sur. La ciudad más meridional de Islandia es también la más lluviosa, pero ello no impide que en verano todos los alojamientos se llenen y no quede una habitación libre en un radio de 100 m a la redonda. Es un buen campo base, con numerosos servicios, desde la que acceder a la bonita playa basáltica de Reynisfjara (Clicar) y sus acantilados de frailecillos o al altiplano rocoso de Dyrhólaey (Mapa), ambos al oeste, o bien a los volcanes que van de Skógar a la laguna del glaciar Jökulsárlón y más allá, y a los campos de hielo. Olas blancas acarician la arena negra y los acantilados son de un verde brillante gracias a la abundante lluvia. Simplemente, precioso.

Puntos de interés

Reynisdrangur PUNTO DE INTERÉS, PLAYA

Este icónico conjunto de farallones emerge del océano como torres de ébano en un extremo de la playa de arena negra. Según la leyenda, son troles que fueron sorprendidos por la luz del sol. Los acantilados vecinos son perfectos para ver frailecillos. Un paseo tonificante desde el extremo oeste de Vík llega hasta lo más alto de la cresta Reynisfjall (340 m), que brinda magníficas vistas (al otro lado de la punta se halla Reynisfjara; Clicar).

Brydebúð MUSEO

(tel. 487 1395; http://brydebud.vik.is; Víkurbraut 28; museo adultos/niños 500 ISK/gratis; 11.00-20.00 jun-ago) Esta casa de cinc fue construida en Vestmannaeyjar en 1831 y se trasladó a Vík en 1895. Actualmente alberga la oficina de turismo, el restaurante Halldórskaffi y un pequeño museo con muestras sobre pesca local y explicaciones sobre la vida bajo el volcán Katla.

Víkurkirkja IGLESIA

(Hátún) Esta iglesia de los años treinta se eleva sobre Vík con sus puntiagudas vidrieras de formas geométricas. No obstante, lo mejor son las vistas del pueblo.

Circuitos

Skógar, 33 km al oeste de Vík, es el centro de los circuitos de actividades de la costa sur; véase también Hvolsvöllur. En Vík es posible informarse sobre los circuitos al Mýrdalsjökull en el albergue.

Katla Track SUPER-JEEP

(tel. 849 4404; www.katlatrack.is) Circuitos de 3-6 h “Bajo el volcán” (24 900-29 900 ISK) para ver puntos emblemáticos y explorar el Mýrdalsjökull.

Dónde dormir

Visítese Icelandic Farm Holidays (www.farmholidays.is) y booking.com para encontrar más granjas de las que figuran en los listados de Skógar a Vík de esta guía. También hay que tener en cuenta las pensiones de la ruta a Kirkjubæjarklaustur (Clicar).

Vík HI Hostel ALBERGUE €

(Norður-Vík Hostel; tel. 487 1106; www.hostel.is; Suðurvíkurvegur 5; dc/d sin baño 4100/11 200 ISK; ) Pequeño y acogedor, ubicado en la casa beis de la colina tras el centro del pueblo, abre todo el año. Las instalaciones incluyen una cocina para huéspedes y alquiler de bicicletas (medio día/día entero 2000/3000 ISK). El personal también organiza circuitos de 2½ h al Mýrdalsjökull. Descuento de 700 ISK para miembros de HI.

Camping de Vík CAMPING €

(Tjaldsvæðið Vík; tel. 487 1345; Austurvegur; parcelas por adultos 1300 ISK; jun-ago o ppios sep) Se encuentra bajo una cresta verde en el extremo este de la ciudad, pasado el Hótel Edda. Es un edificio octogonal con cocinas, lavadora, baños y duchas gratuitas. También cuenta con dos casitas (10 000 ISK).

Icelandair Hótel Vík HOTEL €€

(tel. 487 1480, reservas 444 4000; www.icelandairhotels.com; Klettsvegur 1-5; d desde 24 500 ISK; ) Elegante, negro y con enormes ventanales, se halla detrás del Hótel Edda, en el extremo oriental de la ciudad, cerca del camping. Ambos hoteles comparten vestíbulo y propietarios (muy simpáticos), pero todo parecido termina ahí. Este hotel ofrece habitaciones estilosas, algunas de ellas con vistas a los acantilados que hay detrás o al mar. La decoración, sencilla y natural, se inspira en el entorno local.

Heimagisting Erika B&B €€

(tel. 487 1117; www.erika.is; Sigtún 5; B&B por persona sin baño 9900 ISK; ) La alemana Erika es una acogedora anfitriona y su bonita casa, con vistas panorámicas, cuenta con un par de habitaciones. Sus famosos desayunos incluyen mermeladas, siropes e infusiones caseras (algunas se venden). Imprescindible reservar. Solo efectivo.

Hótel Edda Vík HOTEL €€

(tel. 444 4840; www.hoteledda.is; d con/sin baño 24 500/21 700 ISK; may-sep; ) Moderno y situado cerca del Icelandair Hotel y la gasolinera N1, alarga la temporada bastante más que la mayoría de los hoteles de Edda. Ofrece habitaciones correctas, 31 de las cuales disponen de teléfono, TV y baño; además de 10 casitas con baño.

Puffin Hostel ALBERGUE €€

(tel. 487 1212; www.vikhotel.is; Víkurbraut 24a; d/c sin baño 21 600/29 200 ISK) Por lo que ofrece es caro y sería la última opción, pero este centenario albergue de Welcome Hotel es muy céntrico. Las paredes son muy finas, todo es pequeño e impoluto. Dispone de cocina para huéspedes. El precio incluye la ropa de cama y la toalla, pero una manta cuesta 800 ISK.

Welcome Hotel Vík HOTEL €€€

(tel. 487 1212; www.vikhotel.is; Víkurbraut 24-26; d/c desayuno incl. 32 000/44 500 ISK; ) Muy concurrido, ofrece habitaciones básicas con suelos de guijarros y en temporada alta se llena enseguida, a menudo con grupos turísticos. Los precios son un poco caros por lo que ofrece, pero todas las habitaciones cuentan con tetera/cafetera. A veces hay ofertas en booking.com. Su Restaurant Lundi (Clicar) es popular.

Dónde comer

Víkurskáli INTERNACIONAL, COMIDA RÁPIDA €

(tel. 487 1230; Austurvegur 18; principales 1120-2990 ISK; 11.00-21.00) Un local de la vieja escuela para sentarse en un reservado a comer una hamburguesa. Está dentro de la N1 y goza de vistas de Reynisdrangur. Los platos del día van de los guisos al estofado de cordero.

Suður-Vík ISLANDESA, ASIÁTICA €€

(tel. 487 1515; Suðurvíkurvegur 1; principales 1750-4950 ISK; 12.00-22.00) El ambiente acogedor, con suelo de madera, obras de arte interesantes y un personal sonriente, eleva a este restaurante por encima de sus competidores. Sirve comida islandesa sustanciosa, desde grandes sándwiches de bistec con bacón y salsa bearnesa hasta platos asiáticos (como satay tailandés con arroz). Ocupa un edificio plateado, de iluminación cálida, en lo alto de la ciudad. En verano hay que reservar.

Halldórskaffi INTERNACIONAL €€

(tel. 487 1202; www.halldorskaffi.is; Víkurbraut 28; principales 3000-5500 ISK; 11.00-21.00 jun-ago, reducido sep-may) Dentro del museo Brydebúð, este animado y polifacético local de madera es muy popular en temporada alta por su apreciada carta, que incluye hamburguesas, pizzas y filete de cordero, entre otros platos. El café (Lavazza) es bueno. En verano hay que reservar o estar dispuesto a esperar. Las noches del fin de semana funciona como bar y cierra tarde.

Ströndin Bistro INTERNACIONAL €€

(tel. 487 1230; www.strondin.is; Austurvegur 18; principales 1950-4200 ISK; 18.00-22.00) Situado detrás de la gasolinera N1, resulta un tanto elegante, está decorado en madera y goza de vistas al mar. Prepara platos locales, como la sopa de cordero o el pescado estofado, además de pizzas y hamburguesas.

Restaurant Lundi ISLANDESA €€

(principales cena 2400-3100 ISK; 11.00-21.00) El restaurante del Welcome Hotel Vík es muy popular por sus especialidades islandesdas, desde albóndigas hasta cordero.

Compra de alimentos

Kjarval SUPERMERCADO

(tel. 487 1325; Víkurbraut 4; 10.00-18.00 lu-vi, 10.00-14.00 sa) Alimentación.

Vínbúðin TIENDA DE LICORESLeyenda

(Ránarbraut 1; 17.00-18.00 lu-ju, 14.00-18.00 vi) Cadena nacional de tiendas de licores. Horario limitado.

De compras

Víkurprjón RECUERDOS

(Austurvegur 20; 24 h) La gran tienda 24 h de recuerdos y prendas de lana junto a la gasolinera N1 es un éxito entre los turistas. Se puede ver cómo se confeccionan los jerséis.

Información

Centro de información turística (tel. 487 1395; www.visitvik.is; Víkurbraut 28; 11.00-20.00 lu-vi, 13.00-20.00 sa y do jun-ago, reducido may y sep; ) En el Brydebúð, con wifi gratis.

Cómo llegar y salir

Vík es una escala principal de todas las rutas de autobús Reikiavik-Höfn; los autobuses paran en la gasolinera N1.

Los servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is) incluyen:

Autobús 51 Reikiavik-Vík-Höfn (Reikiavik-Vík 4900 ISK, 2¾ h, 2 diarios) Si se toma el primer autobús, se puede parar en Vík y continuar hasta Höfn en el último; si bien de septiembre a mayo el servicio se reduce y no se puede contar con esta conexión.

Servicios de Sterna (tel. 551 1166; www.sterna.is):

Autobús 12/12A Reikiavik-Vík-Höfn (Reikiavik-Vík 4300 ISK, 4 h, 1 diario jun-med sep).

Servicios de Reykjavík Excursions (tel. 580 5400; www.re.is):

Autobús 20/20A Reikiavik-Skaftafell (Reikiavik-Skógar 7500 ISK, 4 h, 1 diario med jun-ppios sep).

Autobús 21/21A Reikiavik-Skógar (Reikiavik-Skógar 6000 ISK, 3½ h, 1 diario med jun-ago) Mientras se escribía esta guía, uno de los dos servicios a Skógar llegaba a Vík a diario.

Este de Vík

Mælifell

Al pie del glaciar Mýrdalsjökull, la cresta Mælifell (642 m) y la campiña que la rodea resultan espectaculares. El sencillo e idílico camping de Þakgil (tel. 893 4889; www.thakgil.is; Höfðarbrekkuafrétti; parcelas por persona 1500 ISK, cabañas 20 000 ISK; jun-ago), una cuenca verde entre inhóspitas montañas, es una buena base para explorar la zona. Dispone de duchas y casitas con baño y minicocinas. Se puede subir al Mælifell o explorar el glaciar. Un camino lleva al nunatak (monte totalmente rodeado por un glaciar) de Huldufjöll. Para llegar en coche a Þakgil hay que recorrer 14 km por una pista de tierra irregular (ctra. 214) que sale de la ctra. 1, unos 5 km al este de Vík. Existe un sendero desde Vík para ir a pie.

Al comienzo de la ctra. 214, y 5,5 km al este de Vík, se halla el Hótel Katla-Höfðabrekka (tel. 487 1208; www.hofdabrekka.is; Höfðabrekka; d desayuno incl. desde 20 000 ISK; mar-oct; ), grande y rural, con 72 cómodas habitaciones de madera repartidas en anexos de más o menos antigüedad. Dispone de cuatro hot-pots y un restaurante.

KATLA GEOPARK

En el 2011 Islandia fundó su primer geoparque para proteger una región de gran importancia geológica, promover la cultura local y el desarrollo sostenible, y formar a los visitantes. El Katla Geopark (tel. 560 2043; www.katlageopark.is) se extiende desde Hvolsvöllur al noreste hasta el gran Vatnajökull y desciende a las playas volcánicas de arena negra. Incluye el volcán Katla, el temible Eyjafjallajökull y la torturada tierra de Lakagígar; y todo ello es un 9% de Islandia.

De todos los volcanes del país, se cree que el Katla es el que podría causar más problemas a los islandeses en los próximos años. Es un volcán muy activo, de 30 km de largo, enterrado bajo el glaciar Mýrdalsjökull. En el pasado, ha entrado en erupción dos veces cada siglo. Dado que la última erupción fue en 1918, la siguiente resulta inminente.

Cuando llegue la erupción del Katla, se esperan días de cenizas, nubes de piroclasto y rayos, además de inundaciones espontáneas cuando se funda el hielo glacial. Los registros geológicos muestran que las erupciones pasadas causaron maremotos, alejaron las Vestmannaeyjar y anegaron la zona donde actualmente se encuentra Vík.

Los residentes de la zona reciben formación regular para prepararse para una eventual evacuación. En tal caso, todos los móviles en el radio de una antena (incluido el del viajero) recibirán un aviso. Tras la alerta, los granjeros deberán colgar una nota en sus puertas confirmando su evacuación, desconectar sus verjas electrificadas y soltar a los animales para que se refugien en zonas más altas, y dirigirse a uno de los centros de evacuación en Hella, Hvolsvöllur o Skógar.

No hay oficina del parque, pero la web ofrece información y la cadena de TV nacional RÚV cuenta con una webcam cerca de Vík, para filmar la lava cuando el Katla entre en erupción (véase www.ruv.is/katla).

Mýrdalssandur

Las vastas llanuras de arena de lava negra de Mýrdalssandur, al este de Vík, se formaron con el material que emergió del Mýrdalsjökull durante las erupciones del Katla. Este desierto de 700 km2 inhóspito y desolado (se cree encantado) es impresionante. Aunque parece deshabitado, es habitual ver a zorros árticos y aves marinas.

Al sur de la ctra. 1 se encuentra un pequeño pico, el Hjörleifshöfði (221 m), que se alza sobre la arena y ofrece buenas vistas de las Vestmannaeyjar. Al otro lado de la carretera se halla la verde colina de Hafursey (582 m), otra opción para una buena excursión desde Vík.

VESTMANNAEYJAR

Escarpadas y negras, las Vestmannaeyjar (o islas Westman) forman 15 llamativas siluetas cerca de la costa sur. Estas islas se formaron hace 11 000 años por obra de volcanes submarinos. La excepción es la adusta Surtsey, que surgió del mar en 1963. Surtsey fue declarada Patrimonio Mundial por la Unesco en el 2008, pero su singular estatus hace que solo sea posible visitarla para estudios científicos.

Heimaey es la única isla habitada. Alberga un pueblo y un puerto rodeados de espectaculares klettur (escarpaduras) y dos siniestros volcanes: el cónico Helgafell y el Eldfell, de color rojo sangre. Es famosa por sus frailecillos, pues casi 10 millones de aves crían en esta zona; por Þjóðhátíð, el mayor festival al aire libre de Islandia, celebrado en agosto; y por su nuevo museo volcánico.

Heimaey

Pequeña ciudad rodeada por una fortaleza de lava escarpada y con un puerto al final de un sinuoso canal que se abre camino entre altísimos acantilados repletos de nidos de aves. Aunque cercana a la costa, la isla de Heimaey parece hallarse a años luz, perdida entre las gélidas aguas del Atlántico Norte.

A lo largo de la historia, la isla ha sufrido numerosos ataques. Los ingleses realizaron incursiones a lo largo del s. XV, y construyeron el fuerte de piedra de Skansinn. En 1627 sufrió su ataque más violento a manos de los piratas argelinos, que asesinaron a sangre fría a 36 isleños y secuestraron a otros 242 (casi ¾ de la población). El resto logró escapar bajando con cuerdas por los acantilados o escondiéndose en cuevas en la costa oeste. Los secuestrados fueron llevados como esclavos al norte de África. Años más tarde, 27 isleños obtuvieron la libertad y emprendieron un largo camino de regreso a casa.

Los volcanes que formaron Heimaey han estado a punto de destrozar la isla en varias ocasiones. La erupción más famosa de los últimos tiempos se produjo a las 1.45 del 23 de enero de 1973. Se abrió una enorme fisura, que acabó convirtiéndose en el volcán Eldfell, y la isla fue evacuada.

Heimaey

Principales puntos de interés

1 Eldheimar D4 Clicar

2 Sæheimar B2 Clicar

3 Skansinn D1 Clicar

Puntos de interés

4 Landlyst D1 Clicar

5 Sagnheimar Byggðasafn C3 Clicar

6 Stafkirkjan D1 Clicar

Actividades, cursos y circuitos

7 Ribsafari C1 Clicar

8 Piscina A3

Viking Tours (véase 14) Clicar

Dónde dormir

9 Aska Hostel C2 Clicar

10 Gistiheimilið Árný A2 Clicar

11 Gistiheimilið Hreiðrið B2 Clicar

12 Hótel Vestmannaeyjar C2 Clicar

13 Sunnuhöll HI Hostel C2 Clicar

Dónde comer

14 Café Kró C1 Clicar

15 Einsi Kaldi C2 Clicar

16 Gott C2 Clicar

17 Krónan C1 Clicar

18 Slippurinn B1 Clicar

19 Vínbúðin C1 Clicar

20 Vöruval C2 Clicar

Dónde beber y vida nocturna

21 Höllin B4 Clicar

De compras

22 Útgerðin C2 Clicar

Puntos de interés y actividades

Los puntos de interés de la isla se concentran en la aldea principal, en el punto que rodea Skalinn y en el fascinante campo de lava y el volcán; además de en los acantilados de los frailecillos. Es buena idea adquirir un ejemplar de Hiking High in Vermannaeyjar o solicitar en la oficina de turismo un plano detallado de las excursiones a pie y en bicicleta por la isla. Las visitas a los campos de lava, a las zonas de cría de los frailecillos y a las orillas occidentales resultan muy especiales. La oficina de turismo alquila bicicletas (2 h, 2700 ISK).

Hay una piscina de agua salada (Sundlaug Vestmannaeyja; tel. 488 2400; Brimhólabraut; adultos/niños 500/180 ISK; 6.15-21.00 lu-vi, 10.00-19.00 sa y do) con hot-pots, un tobogán acuático y un gimnasio.

Centro de la ciudad

Eldheimar MUSEOLeyenda

(tel. 488 2000; www.eldheimar.is; Gerðisbraut 10; adultos/10-18 años/niños 1900/1000 ISK/gratis; 11.00-18.00 jun-med sep, reducido resto del año) Más de 400 edificios siguen sepultados bajo la lava de la erupción de 1973, y en el límite de la Pompeya del Norte se encuentra un nuevo museo en torno a las ruinas de una casa desenterrada de debajo de 50 m de cenizas, junto a lo que antaño era Suðurvegur. El moderno edifício de piedra volcánica permite ver la casa, con las paredes maltrechas y todos sus accesorios intactos pero tirados por el suelo, y contiene exposiciones multimedia sobre la erupción y sus consecuencias, desde conmovedores vídeos y testimonios personales hasta la historia de los propietarios de la casa. Una audioguía lo explica todo. En el piso de arriba hay una pasarela sobre las ruinas, un espacio dedicado a todo lo que se elabora en Surtsey (Clicar) y un café con amplias vistas a la ciudad.

Skansinn FUERTE, BARRIO HISTÓRICOLeyenda

Esta bonita zona verde junto al mar atesora varios puntos de interés histórico únicos. La construcción más antigua de la isla, Skansinn, es un fuerte del s. XV edificado para defender el puerto. No sirvió de mucho cuando llegaron los piratas argelinos en 1627; simplemente desembarcaron en el otro lado de la isla. Las murallas quedaron cubiertas por la lava en 1973, pero algunas han sido reconstruidas. Por encima de las murallas se pueden ver los restos de los antiguos depósitos de agua, que también fueron destruidos por la roca fundida.

Landlyst MUSEOLeyenda

(11.00-17.00 med may-med sep) Antaño un escalofriante 80% de los bebés de Heimaey morían al nacer, hasta que en la década de 1840 una isleña, Sólveig, marchó al extranjero a formarse como comadrona. Esta pequeña casa de madera, el segundo edificio más antiguo de la isla, fue el hospital de maternidad de Sólveig. Contiene una breve muestra de su material de sangrías y otra parafernalia médica del s. XIX.

Stafkirkjan IGLESIALeyenda

(11.00-17.00 med may-med sep) Revestida de pintura bituminosa, es una réplica de una stavkirke, una iglesia escandinava medieval de madera. El Gobierno noruego la cedió en el 2000 para celebrar los 1000 años de la instauración del cristianismo como religión oficial.

Sæheimar ACUARIO, MUSEOLeyenda

(tel. 481 1997; www.saeheimar.is; Heiðarvegur 12; adultos/niños 1000 ISK/gratis; 11.00-17.00 med may-med sep, 13.00-16.00 sa med sep-med may) El acuario y el museo de historia natural acogen una interesante colección de aves disecadas, vídeos sobre frailecillos y peces lobo, y acuarios llenos de peces islandeses. Es ideal para las familias y a menudo suele haber algún frailecillo joven paseando por allí. El museo funciona también como informal hospital de aves. La entrada combinada con Sagnheimar Byggðasafn cuesta 1500 ISK.

Sagnheimar Byggðasafn MUSEOLeyenda

(tel. 488 2045; www.sagnheimar.is; Raðhústræti; adultos/niños 1000/600 ISK; 11.00-17.00 med may-med sep, 13.00-16.00 sa med sep-med may) Este museo interactivo, ubicado en la biblioteca del pueblo, recorre la historia de Heimaey, desde la época de las incursiones de piratas hasta la actualidad, incluyendo también las erupciones de 1979. También alberga exposiciones sobre los héroes deportivos locales y las aves de la zona.

Stóraklif y Heimaklettur MIRADORES

La cima del escarpado precipicio de Stóraklif se alcanza tras un ascenso traicionero de 30 min desde la parte trasera de la gasolinera N1 del puerto. A medida que la subida se va haciendo más empinada, se encuentran cuerdas y cadenas para subir mejor (aunque no hay que fiarse de ellas completamente). Merece la pena la ascensión para contemplar las vistas. Más allá del muelle, Heimaklettur resulta más peligroso, con escaleras de mano tambaleantes. Ambos son zonas de cría de frailecillos. Si llueve o hay humedad, no es buena idea subir a ninguno de los dos.

Cementerio de casas PUNTO DE INTERÉS

Si se cruza la ciudad hasta el borde de lava de 1973, se ve la zona donde más de 400 casas yacen sepultadas, con partes de sus tejados asomando.

LA ERUPCIÓN DE 1973

A las 1.45 del 23 de enero de 1973, se produjo una explosión inesperada y se abrió una fisura volcánica de 1,5 km de largo en el lado oriental de la isla. La erupción se concentró en un cráter cónico creciente, que empezó a despedir lava y cenizas.

En condiciones normales, la flota pesquera de la isla tendría que haber estado en alta mar, pero un vendaval de fuerza 12 le había impedido zarpar la tarde anterior. Por suerte, la mejora del tiempo y la gran cantidad de barcos que había en el puerto permitieron evacuar a la gran mayoría de la población y por increíble que parezca, solo hubo una víctima mortal (por gases tóxicos).

Durante los cinco meses siguientes, sobre Heimaey cayeron más de 30 millones de toneladas de lava, que destruyeron 360 casas y crearon una montaña nueva, el cono rojo llamado Eldfell. Un tercio del pueblo quedó enterrado debajo del flujo de lava, y la isla aumentó de tamaño en 2,5 km2.

Durante la erupción, el avance de la lava amenazaba con cerrar el puerto y hacer que la evacuación fuera para siempre; sin industria pesquera no habría forma de sobrevivir en la isla. En un intento de frenar el flujo inexorable de roca fundida, los bomberos rociaron la lava con más de 6 millones de toneladas de agua fría del mar. La lava se detuvo a 175 m de la entrada del puerto y, de hecho, lo mejoró, ya que creó una protección adicional.

Los isleños, alojados en casa de amigos o familiares al otro lado del mar, contemplaban el fuego y se preguntaban si podrían volver a casa. Finalmente, la erupción se detuvo cinco meses después de empezar, a finales de junio. Dos tercios de los isleños regresaron y se enfrentaron a una ardua tarea de limpieza.

El fantástico nuevo museo Eldheimar (Clicar) ilustra todo lo acontecido.

Afueras de la ciudad

Eldfellshraun CAMPO DE LAVA

La nueva tierra creada por el flujo de lava de 1973, conocida como Eldfellshraun, está atravesada por un laberinto de tétricos senderos excursionistas que descienden hasta el fuerte de Skansinn y al cementerio de casas, y rodean el saliente de la áspera costa roja oriental. Se encontrarán playas negras, el jardín de lava Gaujulundur y un faro.

Eldfell VOLCÁN

Este cono volcánico de 221 m de alto apareció de la nada en la madrugada del 23 de enero de 1973. Una vez finalizada la erupción, el calor del volcán le proporcionó a Heimaey energía geotermal desde 1976 hasta 1985. Actualmente, algunas zonas la tierra está tan caliente que se puede hacer pan o carbón de madera. Se puede subir fácilmente al Eldfell desde el pueblo por la pared norte del cráter, que está derrumbada. Hay que utilizar el camino marcado, ya que los lugareños están intentando proteger su último volcán de la erosión.

Helgafell VOLCÁN

Este volcán de 226 m entró en erupción hace 5000 años y sus cenizas ya están cubiertas de hierba. Se puede subir fácilmente desde el campo de futbol que se encuentra en la carretera del aeropuerto.

Herjólfsdalur PUNTO DE INTERÉS

La verde Herjólfsdalur, que se encuentra al amparo de un volcán extinguido, fue el hogar del primer colono de Vestmannaeyjar, Herjólfur Barðursson. Las excavaciones han descubierto restos de una casa nórdica, donde actualmente se encuentra una réplica. Aquí también se halla el camping de la isla.

En los acantilados que se extienden al oeste del campo de golf se alza un pequeño monumento dedicado a las 200 personas que se convirtieron al mormonismo y se fueron a Utah en el s. XIX.

Campo de golf de Vestmannaeyjar GOLF

(tel. 481 2363; www.gvgolf.is) Los golfistas pueden alquilar palos en este campo maravilloso y agreste de Herjólfsdalur. Cuenta con 18 hoyos y el acceso cuesta 7000 ISK.

Costa occidental EXCURSIONISMO, OBSERVACIÓN DE AVES

Varios senderos peligrosos suben las empinadas cuestas que rodean Herjólfsdalur, avanzando a lo largo de la cima de Norðklettur hasta Stafnsnes, una de las principales zonas de cría de frailecillos. La subida es estimulante, pero hay que ir con cuidado con las caídas verticales. Existe un camino más agradable al sur, por la costa oeste de la isla, que pasa por numerosas cuevas de lava, donde los isleños se escondieron de los piratas en 1627. En los acantilados de Ofanleitishamar anidan cientos de frailecillos.

Stórhöfði EXCURSIONISMO, OBSERVACIÓN DE AVES

Se ha construido una ventosa estación meteorológica en Stórhöfði (122 m), la península del extremo sur de Heimaey. Esta península rocosa está unida a la isla por un estrecho istmo creado por la lava de la erupción del Helgafell hace 5000 años. Desde la cima se goza de muy buenas vistas. También existe una pequeña cabaña para la observación de aves (frailecillos) a medio camino colina arriba. Se puede ir desde el primer desvío a la derecha al final del sendero cruzando pastos de ovejas; está señalizado con un cartel de excursionismo.

Es posible recorrer la playa de rocas del istmo en Brimurð, continuar hacia el norte por los acantilados de la costa este y regresar por una carretera que hay antes del aeropuerto. En junio y agosto Kervíkurfjall y Stakkabót son buenos lugares para avistar frailecillos.

Circuitos

Ribsafari CIRCUITOS EN BARCO, EXCURSIONISMOLeyenda

(tel. 661 1810, 846 2798; www.ribsafari.is; Harbour; circuito 1 h adultos/niños 8000/4500 ISK, circuito a Surtsey 16 500/9500 ISK; med abr-med oct) Circuitos diarios de 1 h (11.00, 14.00 o con cita) en zódiac surcando las aguas del archipiélago. El tamaño de la lancha permite navegar entre pequeñas grutas y afloramientos rocosos para ver de cerca las colonias de aves. Las salidas a Surtsey (no se puede bajar del barco) requieren un mínimo de 10 personas. Se puede circunnavegar todo el conjunto de islas por 11 500/6500 ISK (100 min).

Viking Tours BARCO, AUTOBÚSLeyenda

(tel. 488 4884; www.vikingtours.is; puerto; med may-med sep) En el Café Kró (Clicar) es posible apuntarse a los circuitos en barco (adultos/niños 5900/4900 ISK) o en autobús (adultos/niños 4900/3900 ISK) con el simpático personal de Viking Tours. Los barcos rodean la isla, paran en las zonas donde anidan las aves en la costa sur y navegan hasta la cueva marina de Klettshellir. Los circuitos coinciden con las salidas del ferri, algo muy práctico si se va en una excursión de un día.

Lyngfell PASEOS A CABALLO

(tel. 898 1809; www.lyngfell.123.is) Lyngfell, en la carretera a Stórhöfði, ofrece paseos a caballo (1 h 6000 ISK).

Lukku PASEOS A CABALLO

(tel. 481 1478; lukkan@hestaleigave.com) Paseos por la costa y los campos de lava.

Segway Tours CIRCUITO EN SEGWAY

(tel. 891 6818; www.segwaytours.is) Para recorrer la ciudad.

Festivales

Þjóðhátíð MÚSICA

(www.dalurinn.is; entrada 18 900 ISK) Dura tres días y es el mayor festival musical al aire libre del país. Se celebra en Herjólfsdalur el último fin de semana de julio o el primero de agosto, e incluye música, baile, fuegos artificiales, una gran hoguera y muchos litros de alcohol; a medida que avanza la noche prolifera el sexo ebrio (una especie de rito de paso adolescente). Suelen asistir unas 17 000 personas y cada año se compone una canción para el festival.

Se organizan vuelos desde Reikiavik, pero se recomienda reservar el transporte con mucha antelación, al igual que el alojamiento.

Históricamente, el festical se celebró por primera vez porque el mal tiempo impidió a la población tomar el barco para unirse a las celebraciones nacionales de la primera Constitución de Islandia (1 de julio de 1874). Los isleños decidieron celebrar su propio festival un mes más tarde y se forjó la tradición.

Dónde dormir

El trayecto en ferri desde el interior dura 30 min, por lo cual mucha gente visita Vestmannaeyjar como excursión de un día. Se recomienda pasar también la noche; fuera de las fechas del festival no es difícil encontrar alojamiento. Se puede obtener una lista completa de alojamientos en www.vestmannaeyjar.is.

Gistiheimilið Hreiðrið PENSIÓN €Leyenda

(tel. 481 1045; http://tourist.eyjar.is; Faxastígur 33; i/d/c sin baño 7500/12 000/18 000 ISK; ) Regentada por la solícita Ruth, esta excelente y familiar pensión ofrece una cocina bien equipada, un acogedor salón con TV y varios circuitos a pie en verano. El alojamiento en saco de dormir cuesta 4200 ISK.

Aska Hostel ALBERGUE €Leyenda

(tel. 662 7266; Bárustigur 11; dc/d/c sin baño 4400/13 900/21 300 ISK; ) En este edificio histórico de color amarillo se halla el nuevo albergue del centro.

Gistiheimilið Árný PENSIÓN €Leyenda

(tel. 899 2582; www.arny.is; Illugagata 7; d sin baño 12 500 ISK; ) Una encantadora pareja regenta esta impecable casa que ofrece cocina y lavadora a sus huéspedes. Las habitaciones del piso superior gozan de maravillosas vistas y el comedor se halla en una soleada galería.

Sunnuhöll HI Hostel ALBERGUE €Leyenda

(tel. 481 2900; www.hotelvestmannaeyjar.is; Vestmannabraut 28; dc 4500 ISK; ) Habitaciones pulcras en un albergue acogedor y muy recomendable. Como actualmente mucha gente solo va a la isla a pasar el día, los dormitorios compartidos raramente se llenan, y suele reinar un ambiente relajado. La recepción se halla en el Hótel Vestmannaeyjar. Descuento de 700 ISK para los miembros de HI.

Camping CAMPING €

(Tjaldsvæði; parcelas por persona 1300 ISK; jun-ago) En la cuenca de un volcán extinto, el camping de Herjólfsdalur cuenta con duchas de agua caliente, una lavandería y zona de cocina. También se puede plantar la tienda en el interior y al otro lado de la calle, junto al campo de fútbol de Þórsheimili, donde sopla menos el viento.

Hótel Vestmannaeyjar HOTEL €€Leyenda

(tel. 481 2900; www.hotelvestmannaeyjar.is; Vestmannabraut 28; d/c desayuno incl. 24 700/30 500 ISK; ) El primer cine de Islandia es hoy un agradable hotel con habitaciones modernas (algunas con vistas al pueblo y al puerto), un personal simpático y un buen restaurante en la planta baja, el Einsi Kaldi.

Dónde comer y beber

Heimaey goza de un ambiente gastronómico consolidado, algo sorprendente tratándose una isla tan remota. Además de los locales indicados a continuación, existe una buena selección de cafés y restaurantes en Bárustigur y alrededores. Varios bares de gasolineras sirven comida rápida.

Café Kró CAFÉ €Leyenda

(Puerto; tentempiés 200-1200 ISK; 10.00-18.00 med may-med sep; ) Turístico y regentado por Viking Tours, sirve café, té, tartas y sopas.

Slippurinn ISLANDESA €€Leyenda

(tel. 481 1515; www.slippurinn.com; Strandvegur 76; principales 2000-3900 ISK; 17.30-23.00 do-ju, hasta 1.00 vi y sa; ) Muy animado, ocupa el piso superior de un antiguo taller de máquinas muy bien rehabilitado que antaño daba servicio a los barcos del puerto. Los estantes de las herramientas, bajo los cuales hay mesas hechas de restos de barcos viejos, conservan su ubicación original. Deliciosa comida islandesa con algún toque de sabor mediterráneo y vistas al puerto.

Gott ECOLÓGICA €€Leyenda

(tel. 431 3060; Bárustigur 11; principales 1290-2650 ISK; ) Animado local que ofrece comida fresca de fusión preparada con mimo e ingredientes ecológicos y saludables. Destaca el filete de bacalao con puré de coliflor o el pollo a la plancha con la espelta. También sirve platos vegetarianos.

Einsi Kaldi PESCADO €€€Leyenda

(tel. 481 1415; www.einsikaldi.is; Vestmannabraut 28; principales 2700-6000 ISK; 11.30-15.30 y 17.00-22.00 med may-med ago, 17.00-22.00 med ago-med may) En la planta baja del Hótel Vestmannaeyjar, es el restaurante más selecto de Heimaey. Prepara elaboradas recetas de marisco.

Höllin BARLeyenda

(tel. 896 6818; Strembugata 13) El teatro de la ciudad cuenta con un bar en el piso superior llamado Háaloftð (vi y sa 12.00 hasta tarde, a veces también ju) frecuentado por lugareños y con conciertos ocasionales. Más información en su página de Facebook (Háaloftið Vestmannaeyjum).

Compra de alimentos

Vöruval SUPERMERCADOLeyenda

(Vesturvegur 18; 9.00-19.00) Comestibles en una cúpula geodésica.

Krónan SUPERMERCADOLeyenda

(Strandvegur 48; 11.00-19.00 lu-vi, hasta 18.00 sa y do) Alimentación.

Vínbúðin TIENDA DE LICOR

(tel. 481 1301; Strandvegur 50; 11.00-18.00 lu-ju, hasta 19.00 vi, hasta 16.00 sa) Tienda de licor estatal.

SURTSEY

En noviembre de 1963 la tripulación del barco pesquero Ísleifi II observó que, al sur de Heimaey, el mar parecía estar en llamas. En lugar de huir, el barco se aproximó para ver el fenómeno de cerca y sus tripulantes fueron los primeros en ver la nueva isla.

La increíble erupción submarina duró 4½ años. Las rocas y cenizas arrojadas formaron una superficie de 2,7 km2, que la erosión ha reducido a 1,4 km2. Este terreno recibió un nombre muy apropiado, isla de Surtur, por el gigante de fuego nórdico que hará arder el mundo en el Ragnarök.

Se decidió que esta isla estéril sería un laboratorio perfecto para estudiar la colonización de un nuevo territorio por parte de plantas y animales. Por lo tanto, Surtsey (www.surtsey.is) está cerrada a los visitantes, a menos que sean científicos especializados en biocolonización. La primera en llegar a la nueva isla fue el alga azul verdosa Anabaena variabilis. Otro descubrimiento fueron los fósiles que ascendieron con la lava durante la erupción y que ahora forman parte de la isla.

Se puede rememorar el trepidante nacimiento de Surtsey visitando la exposición del museo Eldheimar (Clicar). Ribsafari y Viking Tours pueden organizar circuitos en barco alrededor de la isla.

De compras

Útgerðin MODA, ARTESANÍALeyenda

(tel. 481 1062; Vestmannabraut 37; 10.00-19.00) Grande y moderna, resulta una apuesta segura para comprar artesanía y diseño islandeses.

Información

Centro de información turística (www.vestmannaeyjar.is; Strandvegur; 9.00-18.00 lu-vi, 10.00-17.00 sa, 13.00-17.00 do jun-ago; ) La oficina de verano es atendida por adolescentes en una librería-café. Ofrecen folletos y planos de rutas.

Cómo llegar y desplazarse

AVIÓN

El aeropuerto de Vestmannaeyjar (Vestmannaeyjaflugvöllur; VEY) se halla a unos 3 km del centro de Heimaey; un taxi (tel. 897 1190) cuesta unas 2500 ISK; también se puede ir a pie. Mientras se escribía esta guía no operaban vuelos desde Bakki (cerca del muelle del ferri en Landeyjahöfn); sin embargo, se podíra realizar un vuelo panorámico con Atlantsflug (Clicar) en una dirección (saliendo de Heimaey).

Dos vuelos diarios de Eagle Air (tel. 562 4200; www.eagleair.is) unen el aeropuerto nacional de Reikiavik y Vestmannaeyjar por unas 20 000 ISK por trayecto.

BARCO

El ferri Herjólfur (tel. 481 2800; www.eimskip.is; adultos/niños/automóvil/bicicleta 1260/630/2030/630 ISK) de Eimskip zarpa de Landeyjahöfn (a unos 12 km de la carretera de circunvalación entre Hvolsvöllur y Skógar) y va a Heimaey todo el año. El trayecto dura 30 min. Siempre hay que reservar la plaza del coche con antelación, y en temporada alta también los pasajeros deben reservar su plaza, sobre todo en las horas puntas, es decir, por la mañana hacia Vestmannaeyjar y por la tarde para regresar. Hay que llegar 30 min antes de la salida. En la terminal del ferri de Landeyjahöfn hay máquinas expendedoras, baños y agua, pero ningún otro servicio.

Del 15 de mayo al 14 de septiembre, los barcos parten cada día de Vestmannaeyjar a las 8.30, 11.30, 14.30, 17.30 y 20.30 (los martes no circula el de las 14.30); el ferri sale de Landeyjahöfn a las 10.00, 13.00, 16.00, 19.00 y 22.00 (los martes no circula el de las 16.00). En temporada baja zarpan de Vestmannaeyjar con un horario reducido.

Si hace mal tiempo (en verano o invierno), el puerto de Landeyjahöfn puede llenarse de arena. Entonces el ferri sale de/llega a Þorlákshöfn con horario reducido de dos ferris por día. El trayecto dura 2¾ h y el precio es más elevado. Los cambios se anuncian en la web y en la página de Facebook, y hay que comprobar la reserva. En coche, se tarda aproximadamente 2 h de Landeyjahöfn a Þorlákshöfn, al oeste.

Para ir a/desde Landeyjahöfn, la ruta del autobús 52 de Strætó (tel. 540 2700; www.bus.is) es Reikiavik (terminal Mjódd)-Hveragerði-Selfoss-Hella-Hvolsvöllur-Landeyjahöfn (3500 ISK, 2¼ h, 3 diarios en verano); también hay un taxi (tel. 862 1864) en Landeyjahöfn.

Oeste de Islandia

Por qué ir

Distancias por carretera (km)

Los mejores restaurantes

Los mejores alojamientos

HVALFJÖRÐUR

Akranes

BORGARBYGGÐ

Borgarnes

Alrededores de Borgarnes

Alto Borgarfjörður

PENÍNSULA DE SNÆFELLSNES

Stykkishólmur

De Stykkishólmur a Grundarfjörður

Grundarfjörður

Ólafsvík

Rif

Hellissandur

Parque Nacional Snæfellsjökull

Sur de Snæfellsnes

DALIR

Eiríksstaðir

Búðardalur

Hjarðarholt y alrededores

Laugar y alrededores

Oeste de Islandia

Por qué ir

Cerca de Reikiavik, el oeste de Islandia, conocido como Vesturland (www.west.is), es un espléndido microcosmos de lo que ofrece Islandia. No obstante, muchos turistas pasan de largo y puede que el viajero tenga para él solo gran parte de esta maravillosa región.

La península de Snæfellsnes es muy popular por el glaciar Snæfellsjökull y alrededor de su parque nacional se pueden observar aves y ballenas, recorrer campos de lava y pasear a caballo. En el interior, más allá de Reykholt, hay tubos de lava y remotos glaciares, incluido el enorme Langjökull con su nueva cueva de hielo. Los islandeses aprecian el oeste de Islandia por sus sagas locales; dos de las más famosas, Saga de Laxdæla y Saga de Egil, se desarrollan por las amenazantes aguas de la región y son evocadas por hitos de piedras y un excepcional museo en Borgarnes. El oeste de Islandia ofrece desde playas azotadas por el viento hasta históricas aldeas e impresionantes paisajes.

Distancias por carretera (km)

Los mejores restaurantes

Narfeyrarstofa (Clicar)

Restaurante del Centro del Asentamiento (Clicar)

Fjöruhúsið (Clicar)

Plássið (Clicar)

Gamla Rif (Clicar)

Los mejores alojamientos

Hótel Egilsen (Clicar)

Hótel Flatey (Clicar)

Fljótstunga (Clicar)

Lýsuhóll (Clicar)

Bænir og Brauð (Clicar)

Imprescindible

Visitar los campos de lava, los litorales azotados por el viento y el glaciar Snæfellsjökull en el mágico Parque Nacional Snæfellsjökull (Clicar).

Seguir a las aves marinas por una alfombra de musgo con peñascos entre Hellnar (Clicar) y Arnarstapi (Clicar).

Pasear entre las encantadoras casas de la portuaria Stykkishólmur (Clicar).

Navegar por el bonito Breiðafjörður (Clicar) para observar frailecillos y ballenas.

Retroceder a la época de las sagas en el Centro del Asentamiento de la animada Borgarnes (Clicar).

Dejar atrás todas las preocupaciones y pernoctar en la isla de Flatey (Clicar).

Explorar los fascinantes restos subterráneos de una violenta erupción volcánica en Viðgelmir (Clicar).

Bordear el glaciar Langjökull por el corredor del Kaldidalur (Clicar).

HVALFJÖRÐUR

Este fiordo y la zona circundante respiran un aire pastoril a pesar de hallarse a solo 30 min de la capital. Aunque carece de la majestuosidad de la península de Snæfellsnes, es un buen destino para excursiones de un día. Si se tiene prisa por llegar hasta Borgarnes y más allá, se debe ir directamente al túnel (1000 ISK) de 7,5 km bajo el fiordo; no se permite el paso de ciclistas.

Durante la II Guerra Mundial el fiordo albergó una base de submarinos y más de 20 000 soldados estadounidenses y británicos pasaron por allí.

En el lado sur, el espectacular monte Esja (914 m) es genial para practicar senderismo. El sendero hasta la cima empieza en Esjuberg, al norte de Mosfellsbær, y asciende por el Kerhólakambur (850 m) y el Kistufell (830 m).

En la cabecera del fiordo se encuentra Glymur, la cascada más alta de Islandia (198 m), a la que se accede por el desvío a Botnsdalur. Desde el final de la carretera, se tardan unas 2 h hasta la cascada. Se aconseja visitarla después de fuertes lluvias o tras el deshielo, cuando más potente está.

La iglesia de Saurbær luce bonitas vidrieras de Gerður Helgadóttir. Entre 1651 y 1669 estuvo a cargo del reverendo Hallgrímur Pétursson, que compuso la obra religiosa más popular de Islandia: Passíusálmar (Salmos de la pasión).

En esta zona existen varios alojamientos, como el Hótel Glymur (tel. 430 3100; www.hotelglymur.is; d desde 44 300 ISK; ), que ofrece comodidades contemporáneas que van desde habitaciones dobles ejecutivas de dos plantas hasta villas con piscina privada. También cuenta un buen restaurante.

LICORES DE BORGARNES

Steðji Brugghús (tel. 896 5001; www.stedji.com; circuitos 1500 ISK; circuitos con cita previa) De gestión familiar y sita 25 km al norte de Borgarnes, elabora desde cerveza de fresa hasta lagers y cervezas de temporada. Ofrece circuitos con degustación.

Reyka Vodka (www.reyka.com) La primera destilería de Islandia, en Borgarnes, elabora un vodka cristalino.

Akranes

6744 HAB.

Bajo el imponente Akrafjall (572 m), este centro administrativo e industrial se extiende en la punta de la península que separa el Hvalfjörður del Borgarfjörður. Merece la pena visitar su enorme Centro Museístico (tel. 431 5566; www.museo.is; adultos/niños 500 ISK /gratis; 10.00-17.00 jun-ago, 13.00-17.00 sep-may), con un museo de folclore, cobertizos para barcas restaurados, un secadero, una iglesia y barcos pesqueros.

BORGARBYGGÐ

En la zona de la ajetreada Borgarnes y su ancho Borgarfjörður desembarcaron varios famosos colonos. Hacia el interior, subiendo por el valle atravesado por un serpenteante río, varias granjas conducen hasta tubos de lava y zonas montañosas que sirven como puerta de entrada a los campos de hielo que se extienden más allá.

Borgarnes

1824 HAB.

Para ser tan pequeña, goza de una animada vida local y mucha historia, ya que en esta localidad se asentaron muchos de los primeros islandeses. Se sitúa en un pintoresco promontorio a lo largo de las amplias aguas del Borgarfjörður. Se debe pasar por delante de las gasolineras y entrar en el casco viejo para descubrir su animado ambiente de pueblo y uno de los mejores museos de Islandia.

Borgarnes

Principales puntos de interés

1 Museo de Borgarfjördur B5 Clicar

2 Centro del Asentamiento B5 Clicar

Puntos de interés

3 Complejo de galerías de arte A4 Clicar

4 Brákin B5 Clicar

5 Skallagrímsgarður B4

Dónde dormir

6 Bjarg D2 Clicar

7 Borgarnes B&B A4 Clicar

8 Camping de Borgarnes C2 Clicar

9 Borgarnes HI Hostel B4 Clicar

10 Hótel Borgarnes A4 Clicar

11 Kría Guesthouse B2 Clicar

Dónde comer

12 Bónus C4 Clicar

Edduveröld (véase 3) Clicar

Restaurante del Centro del Asentamiento (véase 2) Clicar

13 Vínbúðin C3 Clicar

Puntos de interés

Centro del Asentamiento MUSEOLeyenda

(Landnámssetur Íslands; tel. 437 1600; www.landnam.is; Brákarbraut 13-15; 1 exposición adultos/niños 1900/1500 ISK, 2 exposiciones adultos/niños 2500/1900 ISK; 10.00-21.00 jun-sep, 11.00-17.00 oct-may; ) Sito en un almacén restaurado junto al puerto, el Centro de la Colonización ofrece una fascinante visión de la historia de la colonización de Islandia y la época de las sagas. Está dividido en dos exposiciones; cada una requiere unos 30 min. Una abarca el descubrimiento y la colonización de Islandia, mientras que la otra versa sobre la Saga de Egil e ilustra las increíbles aventuras de Egil Skallagrímsson y su familia. La entrada da derecho al uso de una detallada audioguía multilingüe.

El centro ofrece información sobre la historia y la flora y la fauna de Islandia, y un contexto en el que situar la visita del viajero a Islandia. Además, la Saga de Egil es una de las sagas con más acción y trama argumental. El centro ha colocado hitos de piedras (Clicar) por la ciudad señalando lugares clave de esa saga. También cuenta con un excelente restaurante.

Museo de Borgarfjördur MUSEOLeyenda

(Safnahús; tel. 430 7200; www.safnahus.is; Bjarnarbraut 4-6; adultos/niños 900/600 ISK; 13.00-17.00 jun-ago, reducido sep-may) Pequeño museo municipal con una interesante exposición sobre la historia de los niños en Islandia durante los últimos 100 años a través de fotografías y objetos encontrados. Aunque dispone de traducciones al inglés, se recomienda pedir al personal ser acompañado en la visita. La historia de cada fotografía es fascinante.

Borg á Mýrum PUNTO DE INTERÉS

Esta finca al noroeste de Borgarnes, en la ctra. 54, es el lugar donde Skallagrímur Kveldúlfsson, el padre de Egil, construyó su granja. Debe su nombre a la gran roca (borg) que hay detrás de la finca (propiedad privada); se puede subir hasta el hito de piedras para disfrutar de las vistas. También se puede visitar el pequeño cementerio que alberga una antigua lápida con inscripciones rúnicas.

La gran escultura abstracta de Ásmundur Sveinsson representa un episodio de la Saga de Egil, cuando Egil llora la muerte de sus hijos y rejuvenece al componer un poema.

Brákin PUNTO DE INTERÉSLeyenda

Þorgerður Brák, que se cree que era una esclava celta, fue la niñera de Egil. En uno de los episodios más dramáticos de la Saga de Egil, Þorgerður salva la vida de Egil de un intento de crimen pasional por parte de su propio padre, Skallagrímur Kveldúlfsson, y salta al mar para escapar del encolerizado Skallagrímur. Una escultura señala el lugar aproximado desde donde saltó. Skallagrímur le lanzó una piedra y Þorgerður murió ahogada.

El estrecho por el que nadó, entre Borgarnes y el islote frente a la costa, se llama Brákarsund por ella, y la ciudad celebra el festival anual Brákarhátið en su honor.

Complejo de galerías de arte GALERÍA DE ARTELeyenda

(Skúlagata 17; 16.00-18.00 ma, ju y vi, 13.00-16.00 sa) Nuevo y pintoresco complejo a orillas del mar en el casco viejo. La planta superior acoge estudios-galerías de artistas locales: Gallerý Júlí, Gló y Sóla. Crean artesanías de lava y huesos, objetos de cristal, joyas, cuadros y demás. También alberga el Edduveröld (Clicar).

SAGA DE EGIL

Esta saga empieza narrando la historia de Kveldúlfur, abuelo del poeta-guerrero Egil Skallagrímsson, que huye a Islandia en el s. IX tras enemistarse con el rey de Noruega. Kveldúlfur cae enfermo durante el viaje y ordena a su hijo, Skallagrímur Kveldúlfsson, que lance su ataúd por la borda tras su muerte y construya la granja familiar allí donde este sea arrastrado, que resulta ser Borg á Mýrum (Clicar). Egil Skallagrímsson mata a su primer adversario a los 7 años, lleva a cabo varias incursiones en Irlanda, Inglaterra y Dinamarca, y salva su pellejo muchas veces componiendo elocuentes poesías. Se puede aprender más sobre él en el excelente Centro del Asentamiento (Clicar) en Borgarnes.

Para profundizar en la relación entre la saga y los paisajes de alrededor de Borgarnes se puede descargar la aplicación para móvil o iPad Locatify SmartGuide (www.locatify.com; incl. en la entrada al Centro del Asentamiento, o 15 €), que explica la historia de los puntos de interés locales que aparecen en la saga. El Centro del Asentamiento ha señalizado ocho lugares con hitos de piedras, como Brákin (Clicar), Borg á Mýrum y Skallagrímsgarður, el túmulo funerario del padre y el hijo de Egil Skallagrímsson.

Fiestas

Brákarhátíð CULTURAL

(www.brakarhatid.is; fin jun) Festival en honor de Þorgerður Brák, una heroína de la Saga de Egil, con desfiles, un concierto y un animado partido de fútbol en el barro.

Dónde dormir

Bjarg PENSIÓN €Leyenda

(tel. 437 1925; bjarg@simnet.is; d sin baño desayuno incl. 14 500 ISK; ) Con una bonita ubicación, este conjunto de casitas 1,5 km al norte del centro goza de vistas al fiordo a través de las montañas. Ofrece acogedoras habitaciones, cocina para huéspedes, un buen bufé de desayuno, barbacoa, baños impolutos y una casita para cuatro personas.

Borgarnes HI Hostel ALBERGUE €Leyenda

(tel. 695 3366; www.hostel.is; Borgarbraut 11-13; dc 4100 ISK, d con/sin baño 15 500/11 200 ISK; ) A pesar de los murales y las máscaras africanas en las paredes de ladrillos de ceniza, este sencillo albergue tiene un cierto aire a residencia universitaria. Descuentos de 700 ISK a los miembros de HI.

Camping de Borgarnes CAMPING €Leyenda

(Borgarbraut; parcelas por persona/tienda 750/100 ISK) Camping junto al fiordo en la carretera principal que recorre la península. Un guarda forestal pasa a las 9.00 y las 21.00 para cobrar las tarifas.

Kría Guesthouse PENSIÓN €€Leyenda

(tel. 845 4126; www.kriaguesthouse.is; Kveldúlfsgata 27; i/d sin baño desayuno incl. 12 000/16 000 ISK; ) Dos habitaciones con geniales vistas al mar en una casa particular de una tranquila calle residencial. Ofrece cocina compartida, un gran baño accesible en silla de ruedas, una zona al aire libre con sillas y vistas, y un hot-pot.

Borgarnes B&B B&B €€Leyenda

(tel. 842 5866; www.borgarnesbb.is; Skúlagata 21; i/d sin baño desayuno incl. 11 300/16 000 ISK, d con baño desayuno incl. 18 600 ISK; ) Se aconseja una de sus dos habitaciones en la planta baja con viejas puertas de madera y muebles modernos (las otras están en el sótano). Ofrece fabulosas vistas de la bahía y un genial bufé de desayuno.

Icelandair Hotel Hamar HOTEL, PENSIÓN €€

(tel. 433 6600; www.icehotels.is; Golfvöllurinn; hotel d 28 400 ISK, pensión d sin baño 10 500 ISK; ) En un popular campo de golf 4 km al norte de la ciudad, ofrece muchas comodidades modernas. Lo mejor son las habitaciones de la rústica casa de huéspedes que se halla en lo alto de la colina, en la sede del club, con vistas de las montañas y el fiordo. Cuenta con varios restaurantes.

Hótel Borgarnes HOTEL €€Leyenda

(tel. 437 1119; www.hotelborgarnes.is; Egilsgata 12-14; i/d desayuno incl. 21 000/24 700 ISK; abr-nov; ) Hotel grande y con poco carácter. Sus sosas habitaciones de tipo hotel de negocios son frecuentadas por turistas de viajes organizados.

Dónde comer

En Borgarnes existen muy buenos restaurantes. El grill de la gasolinera N1 sirve hamburguesas y pizzas.

Bónus SUPERMERCADO €Leyenda

(Digranesgata 6; 11.00-18.30 lu-ju, 10.00-19.30 vi, 10.00-18.00 sa, 12.00-18.00 do) A la salida del puente del fiordo que conduce hasta la ciudad.

Vínbúðin LICORERÍA €Leyenda

(Borgarbraut 58-60, centro Hyrnu Torg; 11.00-18.00 lu-ju, hasta 19.00 vi, hasta 16.00 sa jun-ago, reducido resto del año) De la cadena gubernamental de licorerías.

Restaurante del Centro del Asentamiento INTERNACIONAL €€Leyenda

(tel. 437 1600; Brákarbraut 13; principales 2400-5600 ISK; 10.00-21.00; ) En una luminosa sala construida en la pared de roca, este espacioso restaurante es uno de los mejores de la región, con platos tradicionales islandeses e internacionales (cordero, guiso de pescado, etc.). Su bufé de almuerzo (2100 ISK; 12.00-15.00) es muy popular. En la parte de atrás de la carta hay información sobre la historia de los edificios más antiguos de la ciudad, incluido este. Para cenar hay que reservar.

Edduveröld CAFÉ €€Leyenda

(tel. 437 1455; www.edduverold.is; Skúlgata 17; principales 700-4200 ISK; 10.00-21.00 sa-ju, hasta 1.00 vi; ) Agradable, informal y con una maravillosa terraza junto al agua, es la última adición a la escena de restaurantes. Sirve deliciosos platos caseros, desde pasteles hasta cordero asado o pescado fresco.

De compras

Ljómalind MERCADO

(tel. 437 1400; www.ljomalind.is; Sólbakka 2; 11.00-18.00 jun-ago, reducido resto del año) Este abarrotado mercado de productores locales se ubica en el extremo de la ciudad cerca de la rotonda. Ofrece desde derivados lácteos frescos de Erpsstaðir (Clicar) y carne ecológica hasta productos de baño, jerséis de lana tejidos a mano, joyas y todo tipo de artículos elaborados en la región.

Información

Centro de información turística (tel. 437 2214; www.west.is; Borgarbraut 58-60; 9.00-18.00 lu-vi, 10.00-16.00 sa, 12.00-16.00 do jun-ago, 9.00-17.00 lu-vi sep-may; ) Centro principal de información turística del oeste de Islandia, en el gran centro comercial.

Cómo llegar y salir

Borgarnes es el principal punto de transbordo entre Reikiavik y Akureyri, Snæfellsnes y los fiordos del oeste. La parada de autobús (Borgarbraut) se halla donde las gasolineras (N1, Orkan).

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.bus.is):

Autobús nº 57 a Reikiavik (1400 ISK, 1½ h, 2 diarios).

Autobús nº 57 a Akureyri (6650 ISK, 5 h, 2 diarios).

Autobús nº 58 a Stykkishólmur (1750 ISK, 1½ h, 2 diarios, se puede hacer transbordo al nº 82 en el cruce de Vatnaleið para ir a Hellissandur y Arnarstapi).

Autobús nº 59 a Holmavík (3850 ISK, 2¼ h, 1 diario lu, mi y vi-do).

Autobús nº 81 a Reykholt (700 ISK, 80 min, 1 diario lu-vi).

Servicios de Sterna (tel. 551 1166; www.sterna.is):

Autobús nº 60a a Reikiavik (1400 ISK, 1 h, 1 diario lu-vi med jun-ago).

Autobús nº 60 a Akureyri (5700 ISK, 4 h, 1 diario lu-vi med jun-ago).

Alrededores de Borgarnes

Existen muchos alojamientos con una excelente relación calidad-precio en los alrededores de Borgarnes. El centro de información turística de Borgarnes facilita información sobre más opciones, al igual que Icelandic Farm Holidays (www.farmholidays.is).

Dónde dormir

Fossatún HOTEL, CAMPING €

(tel. 433 5800; www.fossatun.is; ctra. 50; parcelas por persona 1200 ISK, pensión/casita d 13 900/20 500 ISK; camping med may-med sep, pensión todo el año; ) Orientado a familias, con un minigolf y un parque infantil, cuenta con una pensión, casitas y un camping junto a una bonita cascada. El espacioso restaurante (principales 2000-2900 ISK; 12.00-14.00 y 18.00-20.30) da a la cascada y a senderos temáticos. Se halla en el ramal sur de la ctra. 50, unos 23 km al este de Borgarnes y 18 km al suroeste de Reykholt.

Su agradable dueño es un famoso escritor de libros infantiles y un antiguo productor musical; dispone de una colección de 3000 discos que se pueden escuchar.

Ensku Húsin PENSIÓN €€

(tel. 437 1826; www.enskuhusin.is; ctra. 54; d con/sin baño 22 000/17 900 ISK; ) Sito 8 km al noroeste del centro de Borgarnes junto al río, este antiguo refugio de pescadores en la ctra. 54 ha sido renovado y desprende un encanto de antaño. Las habitaciones de la planta superior conservan gran parte de ese aire añejo, mientras que el bloque más nuevo tipo motel luce una decoración retro de la década de 1970. Sus agradables dueños también ofrecen alojamiento en una granja restaurada a 2 km de allí.

De compras

Ullarselið ROPA, ARTE Y ARTESANÍA

(tel. 437 0077; www.ull.is; Hvanneyri; 12.00-18.00 jun-ago, 13.00-17.00 ju-sa sep-may) En la aldea de Hvanneyri, 12 km al este de Borgarnes y alejada de la ruta turística, se halla este fantástico centro de lana entre casas junto al fiordo. Jerséis, bufandas, gorros y mantas tejidas a mano comparten espacio con madejas de lana hilada a mano y botones de hueso y nácar. También ofrece agujas y patrones. Se recomiendan los diseños locales de Borgafjörður, con motivos de gansos, perdices nivales o salmones. Se tejen prendas por encargo.

Alto Borgarfjörður

Reykholt

La modesta Reykholt (www.reykholt.is) es una aletargada localidad (en realidad unas cuantas granjas) que a primera vista brinda pocas pistas sobre su pasado como importante asentamiento medieval. Aquí vivió y fue asesinado uno de los eruditos y jefes tribales medievales más importantes, Snorri Sturluson, y con él están relacionados los principales puntos de interés.

SNORRI STURLUSON

El jefe tribal e historiador Snorri Sturluson (1179-1241) es una de las figuras más importantes de la historia medieval islandesa y uno de los principales cronistas de historias y sagas nórdicas. Nacido en Hvammur, cerca de Búðardalur, creció y se educó en el centro teológico de Oddi, cerca de Hella, y se casó con la heredera de la histórica granja Borg á Mýrum (Clicar), cerca de Borgarnes. Finalmente se trasladó a las ricas tierras de la iglesia en Reykholt, que por entonces tenía entre 60 000 y 80 000 habitantes y era un importante centro comercial en el cruce de las principales rutas del país. Snorri compuso muchas de sus obras en Reykholt, incluidas Edda prosaica (un manual sobre poesía medieval) y Heimskringla (una historia de los reyes de Noruega). Mucha gente cree que Snorri también escribió la Saga de Egil, la historia familiar del skald (escaldo) vikingo Egil Skallagrímsson.

A los 36 años Snorri fue nombrado lögsögumaður (recitador de leyes) del Alþing (Parlamento islandés) y fue presionado por el rey noruego para que promoviera sus intereses particulares. En lugar de eso, Snorri se mantuvo ocupado escribiendo sus obras y el descontento rey noruego Hákon emitió una orden de captura (vivo o muerto) de Snorri. El rival político y antiguo yerno de Snorri, Gissur Þorvaldsson, vio la oportunidad de impresionar al rey y conseguir el puesto de gobernador de Islandia. Llegó a Reykholt con 70 hombres armados la noche del 23 de septiembre de 1241 y mató a hachazos al historiador en el sótano de su granja.

Puntos de interés

Snorrastofa MUSEO

(tel. 433 8000; www.snorrastofa.is; entrada 1200 ISK; 10.00-18.00 may-ago, hasta 17.00 lu-vi sep-abr) Este centro de estudios medievales está dedicado al célebre poeta, historiador y estadista medieval Snorri Sturluson. Construido en la vieja granja de Snorri, donde fue asesinado, alberga exposiciones que explican la vida y logros de Snorri, incluida una edición de 1599 de su Heimskringla (sagas de los reyes nórdicos). También acoge material sobre las leyes, la literatura y la sociedad de la Islandia medieval, y sobre las excavaciones realizadas en la zona. Se puede pedir ver la moderna iglesia y la sala de lectura de la planta superior.

Snorralaug MANANTIAL

La reliquia más importante de la granja de Snorri es Snorralaug, un estanque circular bordeado de piedras y alimentado por un manantial de aguas termales. Las piedras de la base del estanque son originales (s. X), y se cree que era donde se bañaba Snorri. Un túnel con paneles de madera junto al manantial (cerrado al público) conduce hasta la antigua granja donde Snorri fue asesinado. El estanque podría ser la estructura hecha por el hombre más antigua de Islandia.

Iglesia IGLESIA

Entre los edificios más modernos de la antigua granja de Snorri se cuenta una iglesia de 1896 abierta al público. En el 2001 se encontró bajo la iglesia la cisterna de una forja de los años 1040-1260; se puede ver a través de un suelo de cristal.

Deildartunguhver MANANTIAL

El manantial de aguas termales más grande de Europa se encuentra unos 5 km al oeste de Reykholt, junto a la ctra. 518. Nubes de vapor emanan del agua caliente que burbujea desde la profundidad de la tierra (180 l/segundo a 100°C). En el aparcamiento suele instalarse un puesto de tomates cultivados en un invernadero que aprovecha la energía del manantial.

Centro de la cabra islandesa GRANJA

(tel. 435 1448; www.geitur.is; ctra. 523, Háafell; circuito por persona 1000 ISK; 13.00-18.00 jun-ago) Los trabajadores de la granja guían a los viajeros por campos con cabras islandesas en peligro de extinción. La visita incluye té o café. El habitante más famoso de la granja es Casanova, una cabra que aparecía en Juego de tronos. Llámese con antelación; cuando se escribió esta guía el futuro del centro era incierto. Se halla en la carretera sin asfaltar 523, al noreste de Reykholt.

Dónde dormir y comer

Steindórsstaðir PENSIÓN €

(tel. 435 1227; www.steindorsstadir.is; ctra. 517, Reykholtsdalur; d sin baño 13 600 ISK; ) Esta granja en los ondulados campos a 2 km de Reykholt ofrece habitaciones limpias y acogedoras con vistas al campo. Cuenta con una cocina compartida, un jacuzzi con vistas y unos amables dueños. También ofrece alojamiento en sacos de dormir.

Fosshótel Reykholt HOTEL €€

(tel. 435 1260, 562 4000; www.fosshotel.is; d desayuno incl. desde 24 600 ISK; ) El único alojamiento en el mismo Reykholt es un moderno edificio con habitaciones básicas de tipo motel, un par de hot-pots y un restaurante.

Hverinn Restaurant INTERNACIONAL €

(tel. 571 4433; www.hverinn.is; Kleppjámsreykir; principales 1350-2500 ISK; 10.30-20.00 may-med sep) Gran restaurante de carretera con un amable personal y comidas sencillas, desde sopas hasta hamburguesas. También vende comestibles. Se halla unos 5 km al oeste de Reykholt, cerca de la intersección de las ctras. 518 y 50.

Cómo llegar y salir

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.bus.is):

Autobús nº 81 a Borgarnes (700 ISK, 80 min, 1 diario lu-vi).

Húsafell

En un valle color esmeralda con el río Kaldá a un lado y un espectacular campo de lava al otro, el complejo vacacional de casitas de verano de Húsafell es un popular lugar de retiro en la naturaleza para los habitantes de Reikiavik y uno de los puntos de acceso para visitar el cercano Langjökull. No existe transporte público hasta Húsafell.

Circuitos

Ice Explorer CIRCUITOS DE AVENTURA

(tel. 588 5555; www.adventure.is; circuitos desde Húsafell 15 000 ISK) Circuitos en monster truck (8x8) por el glaciar Langjökull; ofrece recogida en Reikiavik. Dispone de otros circuitos, incluido uno por el Círculo Dorado.

Dog Sledding CIRCUITOS DE AVENTURA

(tel. 863 6733; www.dogsledding.is; circuitos con recogida en Húsafell desde 22 900 ISK) Circuitos en trineos de perros por el cercano Langjökull; los viajeros no conducen el trineo. Ofrece recogida en Reikiavik o Húsafell, o la posibilidad de encontrarse en el glaciar. En invierno dispone de otros destinos.

Dónde dormir

Húsafell CAMPING €

(Ferðaþjónustan Húsafelli; tel. 435 1550, camping 435 1551; www.husafell.is; parcelas/cabañas por persona 1300/3500 ISK, restaurante principales 1790-2490 ISK; restaurante 11.30-20.00) El complejo vacacional de Húsafell cuenta con zonas de acampada, cabañas y casas de verano, además de un pequeño supermercado, un restaurante y una piscina geotermal al aire libre (adultos/niños 700/400 ISK, abierto 10.00-20.00 a diario jun-sep, reducido en temporada baja).

Gamli Bær PENSIÓN €

(tel. 895 1342; sveitasetrid@simnet.is; ctra. 518; d con/sin baño desayuno incl. desde 14 000/11 000 ISK) Esta renovada granja de 1908 ofrece habitaciones con baño privado o compartido. Queda al este subiendo por el valle desde Húsafell, en la ctra. 518.

Hallmundarhraun

Al este de Húsafell, junto a la ctra. 518, los enormes campos de lava de Hallmundarhraun forman un sobrecogedor paisaje salpicado de gigantescos tubos de lava. Es posible visitar varias de estas cuevas tipo túnel, formadas por flujos de lava fundida bajo una capa de lava sólida.

Con un todoterreno se puede continuar hacia el interior por la ctra. F578 hasta más allá de Surtshellir, pasando por los lagos de Arnarvatnsheiði, y luego seguir hasta Hvammstangi. La ctra. F578 suele estar abierta solo siete semanas al año; véase www.vegagerdin.is.

Puntos de interés

Viðgelmir TUBO DE LAVA

(tel. 435 1198; www.fljotstunga.is; circuitos 3000 ISK; may-sep) El tubo de lava más fácil de visitar y el más grande de Islandia, con 1100 años de antigüedad y 1,5 km de largo, se halla en una propiedad privada cerca de la granja Fljótstunga. Solo se puede visitar con los circuitos de 90 min (10.00, 12.00, 15.00 y 17.00 may-ago, con reserva previa sep-abr). Suele alojar diferentes formaciones de hielo. El precio incluye casco y linterna.

Surtshellir TUBO DE LAVA

Un poco al sureste de Fljótstunga en la ctra. 518, un cartel de color amarillo vivo señaliza el desvío hacia Arnarvatnsheiði por la ctra. F578. No se permite el paso a automóviles de alquiler. Se sigue el camino lleno de baches durante 7 km para llegar al Surtshellir, un espectacular tubo de lava de 2 km conectado al Stefánshellir, un segundo túnel la mitad de grande. Con equipo de espeleología propio, se puede explorar el Surtshellir.

Dónde dormir

Fljótstunga CASITAS €

(tel. 435 1198; www.fljotstunga.is; parcelas por persona 1000 ISK, casitas desde 8000 ISK; ) Esta granja con una bonita ubicación ofrece pequeñas y encantadoras cabañas con buenas vistas valle abajo. Ofrece una excelente relación calidad-precio teniendo en cuenta su ubicación y su encanto rústico, con grandes descuentos para el alojamiento en sacos de dormir. También permite acampar y ducharse. Ofrece residencia a artistas.

Langjökull y corredor del Kaldidalur

Al sureste de Húsafell, el increíble valle del Kaldidalur bordea el extremo de una serie de glaciares ofreciendo fascinantes vistas del glaciar Langjökull y, cuando está despejado, del Eiríksjökull, el Okjökull y el Þórisjökull. El corredor del Kaldidalur (ctra. sin asfaltar 550) brinda un trayecto lento pero espectacular (hielo de montaña, roca desnuda), a menudo cubierto de niebla en verano. Conecta el sur con el Círculo Dorado, y ofrece la opción de realizar un circuito ampliado desde Reikiavik. El acceso a la ctra. 550 está limitado a vehículos autorizados; consúltese en la agencia de alquiler de vehículos.

La forma principal de ver el corredor del Kaldidalur es con vehículo propio, aunque también existen circuitos por el Langjökull y su nueva cueva de hielo con salida desde Reikiavik o Húsafell. El viajero no debe intentar subir con su vehículo por el glaciar.

Cueva de hielo del Langjökull CUEVA

(www.icecave.is; mar-oct) Cuando se escribió esta guía se estaban excavando cuevas y un enorme túnel de 300 m de largo, 1260 m por encima del nivel del mar, en el glaciar Langjökull. El túnel y las cuevas, cuya apertura está prevista para mediados del 2015, albergarán exposiciones, un café y una pequeña capilla para casarse dentro del glaciar. Se realizarán circuitos (mar-oct) desde Húsafell o desde el borde del glaciar (17 900 ISK), o desde Reikiavik (29 900 ISK) con la posibilidad de recorrer el Círculo Dorado.

Un máximo de 80 visitantes a la vez podrán subir por el glaciar en monster truck y luego dispondrán de unos 45 min para visitar el glaciar.

PENÍNSULA DE SNÆFELLSNES

Fiordos, picos volcánicos, acantilados marinos, playas doradas y campos de lava componen el fascinante y variado paisaje de esta península de 100 km de largo. La zona está coronada por el glaciar Snæfellsjökull, inmortalizado por Julio Verne en Viaje al centro de la Tierra. Con buenas carreteras y autobuses frecuentes, es fácil realizar una excursión desde Reikiavik hasta esta compacta región.

Stykkishólmur, en la poblada costa norte, es la localidad más grande de la región y una buena base. Si el viajero se desplaza hacia el oeste por la costa norte pasará por localidades más pequeñas. En la parte oeste de la península, el Parque Nacional Snæfellsjökull abarca no solo el glaciar sino también reservas de aves y campos de lava. La tranquila costa sur aloja buenas granjas de caballos por debajo de imponentes peñascos.

Stykkishólmur

1091 HAB.

Esta encantadora población, la más grande de la península de Snæfellsnes, se halla en un puerto natural en cuyo extremo hay un islote de basalto. Cuenta con un ambiente relajado y algunos edificios de vivos colores de finales del s. XIX. Con una buena gama de alojamientos y restaurantes, y prácticas conexiones de transporte, supone una base excelente.

Stykkishólmur aparecía en La vida secreta de Walter Mitty (2013), de Ben Stiller.

Stykkishólmur

Principales puntos de interés

1 Norska Húsið C2 Clicar

2 Súgandisey D1 Clicar

Puntos de interés

3 Library of Water C2 Clicar

4 Stykkishólmskirkja D3 Clicar

5 Museo del Volcán C2 Clicar

Actividades, cursos y circuitos

Gordon (véase 6) Clicar

6 Iceland Ocean Tours C2

7 Seatours D2 Clicar

8 Sundlaug Stykkishóms C4 Clicar

Dónde dormir

9 Bænir og Brauð C3 Clicar

10 Camping B4 Clicar

11 Harbour Hostel C2 Clicar

12 Hótel Breiðafjörður C2 Clicar

13 Hótel Egilsen C2 Clicar

14 Hótel Stykkishólmur C4 Clicar

Dónde comer

15 Bónus C3 Clicar

16 Meistarinn B3 Clicar

17 Narfeyrarstofa C2 Clicar

18 Nesbrauð B4 Clicar

19 Plássið C2 Clicar

20 Sjávarpakkhúsið C2 Clicar

21 Vínbúðin B3 Clicar

De compras

22 Gallerí Lundi C2 Clicar

23 Leir 7 C3 Clicar

Puntos de interés y actividades

Breiðafjörður FIORDO

La escarpada península de Stykkishólmur se extiende hacia el norte por el impresionante Breiðafjörður, un amplio fiordo que separa Snæfellsnes de los lejanos fiordos del oeste. Según una leyenda local, solo hay dos cosas en el mundo que no pueden contarse: las estrellas en el cielo nocturno y los escarpados islotes de esta bahía. Goza de excelentes vistas y una gran variedad de aves (frailecillos, águilas, araos aliblancos, etc.). Se pueden realizar viajes en barco, incluidos los de observación de ballenas y frailecillos, desde Stykkishólmur, Grundarfjörður y Ólafsvík.

Norska Húsið MUSEOLeyenda

(tel. 433 8114; www.norskahusid.is; Hafnargata 5; entrada 800 ISK; 12.00-17.00 jun-ago; ) Alrededor del puerto se alza un grupo de almacenes, tiendas y casas de madera con un pintoresco encanto marítimo. Muchos de esos edificios son de hace unos 150 años. Destaca el Norska Húsið, actualmente museo regional que exhibe antigüedades locales. Construido por el comerciante y astrónomo aficionado Árni Thorlacius en 1832, en la 2ª planta se puede visitar su casa, una residencia de la clase alta del s. XIX decorada con muebles y objetos originales. De vez en cuando el museo acoge exposiciones de arte.

Súgandisey FAROLeyenda

La isla de basalto de Súgandisey alberga un pintoresco faro y geniales vistas del Breiðafjörður. Se llega por la carretera elevada de piedra desde el puerto de Stykkishólmur.

Museo del Volcán MUSEOLeyenda

(Eldfjallasafn; tel. 433 8154; www.eldfjallasafn.is; Aðalgata 8; adultos/niños 800 ISK/gratis; 11.00-17.00 may-sep) Este museo, en el antiguo cine de la localidad, es idea del vulcanólogo Haraldur Sigurðsson y exhibe obras de arte que ilustran volcanes, además de una pequeña colección de interesantes objetos y muestras de lava de erupciones. En la planta de arriba se proyecta una película. Se puede reservar un circuito de geología de un día (17 000 ISK) por la península de Snæfellsnes con Haraldur.

Library of Water MUSEO DE ARTELeyenda

(Vatnasafn; tel. 857 1221; www.libraryofwater.is; Bókhlöðustígur 17; adultos/niños 500 ISK/gratis; 13.00-18.00 jun-ago, con cita previa sep-may) Para relajantes vistas del pueblo y la bahía, hay que subir la colina hasta la Biblioteca del Agua. Este espacio rodeado de ventanas exhibe una instalación de la artista estadounidense Roni Horn (1955). La luz se refleja y se refracta en 24 columnas de cristal llenas de agua de glaciares islandeses. También tiene un ajedrez para jugar.

Stykkishólmskirkja IGLESIALeyenda

(tel. 438 1288; www.stykkisholmskirkja.is; 10.00-17.00) La futurista iglesia de Stykkishólmur, diseñada por Jón Haraldsson, luce un imponente campanario que parece la vértebra de una ballena. El interior alberga cientos de luces suspendidas y un cuadro de la Virgen con el Niño flotando en el cielo nocturno.

Sundlaug Stykkishóms PISCINA GEOTERMAL, HOT-POTLeyenda

(tel. 433 8150; Borgarbraut 4; adultos/niños 600/200 ISK; 7.05-22.00 lu-ju, hasta 19.00 vi, y 10.00-18.00 sa y do jun-ago, reducido sep-may) Toboganes de agua y hot-pots son los principales atractivos de esta piscina geotermal en el complejo municipal de deportes.

Circuitos

Seatours CIRCUITOS EN BARCOLeyenda

(Sæferðir; tel. 433 2254; www.seatours.is; Smiðjustígur 3; 8.00-20.00 med may-med sep, 9.00-17.00 med sep-med may) Ofrece circuitos en barco, incluido el “Viking Sushi” (1½ h/2¼ h 5250/7090 ISK), en el que se ven islas, colonias de aves (frailecillos hasta agosto) y formaciones de basalto, y se come marisco crudo recién pescado. También organiza cruceros con cena y opera el ferri Baldur a Flatey. Colabora con Reykjavík Excursions para recogidas en Reikiavik. En su oficina hay una tienda de recuerdos y un café.

Iceland Ocean CIRCUITOS EN BARCO, Tours OBSERVACIÓN DE AVES

(tel. 517 5555; www.icelandoceantours.is; Hafnargata 4; circuitos desde 5200 ISK, alquiler bicicletas 3000 ISK/día; abr-sep) Circuito en una zódiac rígida por la bonita bahía que permite acercarse mucho a los islotes para ver colonias de aves (frailecillos) y focas. También ofrece circuitos para ver el sol de medianoche y a la isla de Flatey.

Gordon CIRCUITOS A PIE, CIRCUITOS DE AVENTURALeyenda

(tel. 517 5555; www.gordon.is; Hafnargata 4) Filial de Iceland Ocean Tours con circuitos a pie por Stykkishólmur (1200 ISK) y circuitos en super-Jeep por la península y el glaciar de Snæfellsnes (29 000 ISK); ofrece recogida en Reikiavik.

Dónde dormir

En las webs de reservas de hoteles, la oficina de turismo y el folleto Stykkishólmur: Town of a Thousand Islands aparecen más alojamientos, como la casa de huéspedes Langey.

Harbour Hostel ALBERGUE €Leyenda

(tel. 517 5353; www.harbourhostel.is; Hafnargata 4; dc/d sin baño desde 3400/12 900 ISK; ) Propiedad de Iceland Ocean Tours, este albergue junto al puerto es uno de los alojamientos más baratos del pueblo, con dormitorios y habitaciones dobles y familiares.

Camping CAMPING €Leyenda

(mostri@stykk.is; Aðalgata 27; parcelas por persona 1000 ISK; med may-ago; ) Camping básico gestionado por el cercano campo de golf.

Hótel Egilsen HOTEL-BOUTIQUE €€Leyenda

(tel. 554 7700; www.egilsen.is; Aðalgata 2; i/d 22 000/28 500 ISK; ) Hotel-boutique en una casa de madera restaurada. Su amable propietaria dispone de pequeñas y acogedoras habitaciones con mantas de lana tradicionales, obras de arte originales y colchones orgánicos Coco-Mat. También ofrece uso gratis de iPads y desayunos caseros.

Bænir og Brauð PENSIÓN €€Leyenda

(tel. 820 5408; www.baenirogbraud.is; Laufásvegur 1; d 15 900-17 900 ISK; ) Esta acogedora e inmaculada casa se encuentra junto al fiordo y algunas habitaciones gozan de vistas de la bahía. Greta, su agradable dueña, también posee el Hótel Egilsen.

Hótel Stykkishólmur HOTEL €€Leyenda

(tel. 430 2100; www.hringhotels.is; Borgarbraut 8; i/d desayuno incl. 23 000/26 300 ISK; abr-sep; ) Las mejores habitaciones de este llamativo edificio plateado en lo alto de una colina disfrutan de fabulosas vistas de la bahía y la isla. Habitaciones modernas y confortables. Dispone de un restaurante (principales 2800-4800 ISK).

Hótel Breiðafjörður HOTEL €€Leyenda

(tel. 433 2200; www.hotelbreidafjordur.is; Aðalgata 8; pensión dc/d sin baño 3500/9800 ISK, hotel d desayuno incl. 21 700 ISK; may-sep; ) Este hotel con poco carácter ofrece habitaciones limpias con acabados en imitación de madera. También gestiona una cercana y sencilla casa de huéspedes con dormitorios, habitaciones dobles con baños compartidos y una cocina compartida.

FLATEY

De las innumerables islas del Breiðafjörður, la pequeña y atractiva Flatey (“isla plana”) es la única habitada durante todo el año. En el s. XI Flatey albergaba un monasterio y ahora es una popular escala en los viajes a/desde los fiordos del oeste. El viajero puede ver pasar la vida en cámara lenta, y disfrutar de una tarde azotada por el viento entre casas de vivos colores y de charranes árticos lanzándose en picado sobre las aguas.

Dónde dormir

Hótel Flatey (tel. 555 7788; www.hotelflatey.is; i/d desayuno incl. 21 500/24 500 ISK; jun-fin ago) Ofrece algunas de las habitaciones más encantadoras de Islandia y un fantástico restaurante (principales almuerzo 1900-3200 ISK, menú cena de 3 platos 8100-8500 ISK; 12.00-21.00). Las noches de los fines de semana programa jam sessions en su sótano.

Krákuvör (tel. 438 1451; parcelas por persona 1000 ISK; jun-ago) Una de las granjas de la isla, a unos 300 m del muelle. Ofrece alojamiento modesto y un camping.

Læknishús (tel. 438 1476; d sin baño 11 000 ISK; jun-ago) A unos 400 m del muelle, en verano ofrece sencillas habitaciones en su granja.

Cómo llegar y salir

Para cruzar el Breiðafjörður en el ferri Baldur (Clicar) y visitar Flatey, hay que tomar el primer ferri del día, desembarcar y tomar el segundo, o uno al día siguiente, para seguir adelante. Los barcos solo paran 5 min en la isla antes de seguir cruzando el fiordo. No se permiten automóviles en Flatey; los que lleven uno pueden mandarlo hasta el otro lado (sin recargo adicional) mientras se quedan en Flatey.

En verano, se puede visitar Flatey en un día desde Stykkishólmur si se toma uno de los dos ferris, se desembarca en Flatey y se toma el de regreso a Stykkishólmur. Hay dos servicios diarios. También se puede visitar la isla en un circuito organizado.

Dónde comer

Nesbrauð PANADERÍA €Leyenda

(tel. 438 1830; Nesvegur 1; tentempiés 355-1200 ISK; 8.00-17.00) De camino a la salida del pueblo, esta panadería es una buena opción para un desayuno o un almuerzo rápido. Vende dulces como kleinur (rosquillas retorcidas) o ástar pungur (“bolas del amor”; bolas fritas de masa y pasas).

Meistarinn COMIDA RÁPIDA €Leyenda

(Aðalgata; perritos calientes 490 ISK, bocadillos 750-1490 ISK; 12.00-20.00 jun-ago) Este agradable pýlsuvagninn (puesto de salchichas) sirve los mejores perritos calientes del pueblo. Cada producto de la carta lleva el nombre de alguien de Stykkishólmur.

Narfeyrarstofa ISLANDESA €€Leyenda

(tel. 438 1119; www.narfeyrarstofa.is; Aðalgata 3; principales 3600-5100 ISK; 12.00-22.00 abr-med oct, 18.00-22.00 sa y do med oct-mar; ) Este encantador local dirigido por un galardonado chef, famoso por sus excelentes postres, es el mejor restaurante de autor de Snæfellsnes. Resérvese mesa en la 2ª planta para cenar bajo techos abuhardillados y la romántica iluminación de lámparas antiguas. Pregúntese al camarero sobre los retratos de las paredes, ya que el edificio atesora una gran historia.

Plássið ISLANDESA, BISTRÓ €€Leyenda

(tel. 436 1600; www.plassid.is; Frúarstígur 1; principales 1400-4200 ISK; 11.30-15.00 y 18.00-22.00; ) Este edificio tipo bistró en el casco viejo es la creación más reciente de los dueños del Narfeyrarstofa y un local perfecto para familias, con toques elegantes (copas de vino, muebles modernos) y un amable servicio. Sirve especialidades regionales preparadas con ingredientes locales, y el pescado del día, acompañado de ensalada o risotto de cebada, suele ser delicioso. También ofrece cervezas locales.

Sjávarpakkhúsið ISLANDESA €€Leyenda

(tel. 438 1800; Hafnargata 2; principales 2750-5000 ISK; 12.00-22.00 do-ju, hasta 3.00 vi y sa jun-ago, reducido sep-may; ) Esta antigua fábrica de envasado de pescado la han transformado en un café-bar revestido de madera con mesas al aire libre frente al puerto. Su especialidad son los mejillones frescos de la bahía, pero también es un lugar genial para pasar el rato. Las noches del fin de semana se convierte en un popular bar.

Compra de alimentos

Bónus SUPERMERCADO €

(Borgarbraut 1; 11.00-18.30 lu-ju, 10.00-19.30 vi, 10.00-18.00 sa, 12.00-18.00 do) Cerca de la piscina.

Vínbúðin LICORERÍA €

(Aðalgata 24; 14.00-18.00 lu-ju, 13.00-19.00 vi, 11.00-14.00 sa jun-ago, reducido resto del año) Frente al Bónus en la calle principal.

De compras

Varios artistas poseen pequeñas galerías en las calles del puerto.

Leir 7 ARTE Y ARTESANÍALeyenda

(www.leir7.is; Aðalgata 20; 14.00-17.00) La artista Sigriður Erla crea piezas de vajilla con la arcilla oscura del fiordo en este estudio de cerámica en el centro del pueblo.

Gallerí Lundi ARTE Y ARTESANÍALeyenda

(Aðalgata 4a; 12.30-18.00 may-sep) Artesanías locales vendidas por amables lugareños. También ofrece café.

Información

Centro de información turística (tel. 433 8120; www.west.is; Borgarbraut 4; 9.00-17.00 lu-vi jun-ago; ) En el complejo donde se halla la piscina. El amable personal del centro de deportes ofrece consejos cuando el centro de información está cerrado.

Cómo llegar y salir

BARCO

Ferri ‘Baldur’ (tel. 433 2254; www.seatours.is) Ferri para automóviles entre Stykkishólmur y Brjánslækur (2½ h), en los fiordos del oeste, vía Flatey (1½ h). De principios de junio a finales de agosto hay salidas diarias desde Stykkishólmur a las 9.00 y las 15.45, con regreso desde Brjánslækur a las 12.15 y las 19.00. El resto del año solo hay un ferri diario (do-vi), con salida de Stykkishólmur a las 15.00 y regreso a las 18.00.

El billete para adultos hasta Brjánslækur cuesta 5250 ISK. Hay que reservar con antelación para los vehículos (5250 ISK adicionales). El viaje de ida y vuelta entre Stykkishólmur y Flatey cuesta 7160 ISK. Para tarifas reducidas y de invierno, véase la web.

AUTOBÚS

Se puede ir a Reikiavik (2½ h) realizando transbordo en Borgarnes. Todos los servicios se reducen en invierno, y el autobús nº 82 a veces solo funciona con reserva previa.

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.bus.is):

Autobús nº 58 a Borgarnes (1750 ISK, 1½ h, 2 diarios).

Autobs n 82 a Arnarstapi va Olafsvik y Hellissandur (1750 ISK, 1 h, 2 diarios).

De Stykkishólmur a Grundarfjörður

En el pintoresco tramo entre Stykkishólmur y Grundarfjörður abundan los mitos y misterios, desde montañas sagradas hasta campos de lava que aparecen en las sagas, con el mar no muy lejos de allí.

Helgafell MONTAÑA

Unos 5 km al sur de Stykkishólmur, la montaña sagrada Helgafell (73 m) era venerada por adoradores del dios Þór. Era tan sagrada en la época de las sagas que los ancianos islandeses iban hasta allí cuando se acercaba la hora de su muerte. Se dice que a los que suben la montaña se les conceden sus deseos.

A finales del s. X, Snorri Goði, un destacado adorador de Þor, se convirtió al cristianismo y construyó una iglesia en la cima; sus ruinas todavía pueden verse. En la cercana granja del mismo nombre Guðrun Ósvífursdóttir, de la Saga de Laxdæla, vivió aislada sus últimos años de vida. Su tumba está en la base de la montaña.

Berserkjahraun CAMPO DE LAVA

Unos 15 km al oeste del cruce de las ctras. 54 y 56 se extiende el espectacular campo de lava de Berserkjahraun. Coronado por imponentes montañas, este paisaje lunar toma su nombre de la Saga Eyrbyggja (véase Clicar).

Museo del Tiburón de Bjarnarhöfn MUSEO

(tel. 438 1581; www.bjarnarhofn.is; entrada 1000 ISK; 9.00-20.00 jun-ago, reducido sep-may) La granja de Bjarnarhöfn es la principal productora de la región de hákarl (carne de tiburón fermentada), un plato tradicional islandés. Su museo acoge exposiciones sobre la historia de esta rareza culinaria, junto con barcos pesqueros y herramientas de procesamiento. Un vídeo explica el proceso de despiece y fermentación. El tiburón de Groenlandia, clasificado como una especie casi en peligro de extinción, es venenoso si se come fresco, pero la fermentación neutraliza la toxina.

El museo se halla junto a la ctra. 54, en el extremo noreste de Berserkjahraun, en el lado del fiordo.

La visita al museo incluye también una cata de hákarl acompañada de brennivín, un aguardiente apodado “muerte negra”. En el secadero suele haber cientos de trozos de tiburón colgados secándose, la última fase del proceso.

Grundarfjörður

826 HAB.

Ubicada en una espectacular bahía, esta pequeña localidad, con cascadas a sus espaldas, está rodeada de picos cubiertos de hielo, a menudo envueltos en la niebla. Con más casas prefabricadas que de madera, el pueblo parece una típica comunidad pesquera islandesa, aunque cuenta con buenos servicios turísticos y el paisaje circundante es insuperable.

LOCURAS DE AMOR

Según la Saga Eyrbyggja, hace mucho tiempo un granjero de Hraun se hartó de tener que rodear los escarpados campos de lava para visitar a su hermano en la granja de Bjarnarhöfn. De regreso de un viaje a Noruega se llevó consigo a dos berserkers (luchadores muy violentos que se usaban como mercenarios en la época vikinga) para trabajar en su granja, pero uno de ellos se enamoró de su hija. El granjero fue a ver al jefe tribal local, Snorri Goði, para pedirle consejo, pero Snorri también había puesto sus ojos en la hija del granjero y le recomendó ponerle al berserker una tarea imposible. El granjero decidió prometerle al berserker la mano de su hija si era capaz de abrir un camino a través del campo de lava, algo sin duda imposible.

Para sorpresa y horror tanto de Snorri como del granjero, los dos berserkers lograron abrir un camino a través del paisaje lunar. En lugar de cumplir su promesa, el granjero encerró a los berserkers en una sauna y los mató, y permitió a Snorri casarse con su hija. Actualmente todavía se puede ver un sendero a través del Berserkjahraun (Clicar); además, se descubrió una tumba que contenía los restos de dos hombres grandes.

Puntos de interés

Kirkjufell MONTAÑA

Se dice que el Kirkjufell (463 m), guardián de las vistas hacia el norte de Grundarfjörður, es uno de los lugares más fotografiados de Islandia. Ben Stiller pasaba por delante haciendo skateboard en La vida secreta de Walter Mitty (2013). Si se quiere ascender a la cima, hay que informarse en el Centro de las Sagas (40 € aprox. por un guía). Dos puntos donde hay que escalar con cuerda hacen que sea peligroso subir si ha llovido o si no se conoce la zona.

A espaldas del Kirkjufell, se precipitan las estruendosas cascadas Kirkjufellsfoss.

Centro de las Sagas MUSEO

(tel. 438 1881; www.grundarfjordur.is; Grundargata 35; 9.00-17.00 med may-med sep; ) Alberga un centro de información turística, un café (Emil’s Cafe), una biblioteca, un punto internet y un pequeño museo. El museo exhibe material de pesca y un viejo barco pesquero, además de una colección de juguetes. El wifi cuesta 500 ISK por dispositivo y hora. Vende mapas del parque nacional.

Circuitos

Láki Tours OBSERVACIÓN DE BALLENAS, FAUNA

(tel. 546 6808; www.lakitours.com) Excelentes viajes de pesca y de observación de ballenas y de frailecillos desde Grundarfjörður u Ólafsvík. El circuito de observación de frailecillos (5000 ISK) desde Grundarfjörður va hasta la maravillosa isla de basalto de Melrakkaey, con colonias de frailecillos, gaviotas y otras aves marinas, y ofrece geniales vistas del Kirkjufell. Los circuitos de observación de ballenas (7900-8900 ISK) dependen de la época del año, pero abarcan la mayor variedad de ballenas de la región: orcas, rorcuales, cachalotes, ballenas azules, rorcuales australes y ballenas jorobadas. Para más información, véase su web. También dispone de una tienda y un café.

Snæfellsnes Excursions CIRCUITOS EN AUTOBÚS

(tel. 616 9090; www.sfn.is; desde 10 000 ISK) Salidas de un día desde Stykkishólmur, Grundarfjörður y Ólafsvík por los principales puntos de interés de la península de Snæfellsnes.

Dónde dormir

Para alojamiento en los cercanos promontorios, véase la web de Icelandic Farm Holidays (www.farmholidays.is).

Grundarfjörður HI Hostel ALBERGUE €

(tel. 562 6533; www.hostel.is; Hlíðarvegur 15; dc desde 4100 ISK, d con/sin baño desde 15 500/11 200 ISK; ) Desde dormitorios colectivos hasta elegantes alojamientos tipo apartamento. La recepción está en la casa roja de la dirección arriba mencionada, mientras que el alojamiento se reparte entre varios edificios del pueblo. Descuentos de 700 ISK a los miembros de HI.

Hótel Framnes HOTEL €€

(tel. 438 6893; www.hotelframnes.is; Nesvegur 8; d/c desayuno incl. 23 220/34 110 ISK; ) Este acogedor hotel junto al muelle ofrece habitaciones y apartamentos con vistas al mar o las montañas. Su restaurante (principales 4000-5000 ISK; 18.30-21.30) sirve cada noche la pesca del día.

Dónde comer

Emil’s Cafe CAFÉ €

(Grundargata 35, Centro de las Sagas; principales 1190-1690 ISK; 9.00-22.00; ) Este alegre prepara excelentes capuchinos, sopas calientes y sándwiches.

Meistarinn COMIDA RÁPIDA €

(perritos calientes 490-540 ISK, sándwiches 650-1490 ISK; jun-sep) Los productos de la carta de este puesto de perritos calientes llevan el nombre de miembros de la familia real danesa.

Supermercado SUPERMERCADO €

(Grundargata 38; 9.00-22.00 jun-ago, reducido sep-may) Muy cerca del Centro de las Sagas se hallan un pequeño supermercado y una gasolinera N1 con un grill.

RúBen INTERNACIONAL €€

(tel. 438 6446; Grundargata 59; principales 2100-4900 ISK; 10.00-23.00 do-ju, hasta 1.00 vi y sa jun-ago, reducido sep-may) Muy popular por su amable personal, su sencillo ambiente tipo cafetería y su amplia carta que incluye desde pasta hasta sopas, hamburguesas, fish and chips y cordero. Sirve grandes desayunos (1200-2500 ISK) hasta las 14.00.

Cómo llegar y salir

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.bus.is):

Autobs n 82 Stykkishlmur-Arnarstapi (700 ISK hasta Stykkishlmur, 2 diarios jun-ago, 3 semanales sep-may; pasa por Olafsvik y Hellissandur; para en la gasolinera N1 de Grundarfjörður).

Ólafsvík

981 HAB.

Esta tranquila localidad no se ganará a ningún viajero con su fuerte olor a pescado procedente de la planta de procesamiento. Aunque es la población comercial más antigua del país, pues se le concedió una licencia comercial en 1687, se conservan pocos de sus edificios originales. Es un buen punto de partida para circuitos de observación de ballenas y de parada para comer en el Hraun.

Puntos de interés

Pakkhúsið MUSEO

(tel. 433 6930; Ólafsbraut; adultos/niños 500 ISK /gratis; 12.00-17.00 jun-ago) Museo moderadamente interesante que ilustra la historia del desarrollo de la localidad como centro comercial.

Ólafsvíkurkirkja IGLESIA

(http://kirkjanokkar.is; 8.00-18.00 jun-ago) Moderna iglesia totalmente construida con piezas triangulares.

Circuitos

Algunos circuitos de observación de ballenas de Láki Tours (Clicar) parten de este lugar. Las aguas frente a la costa y al oeste de la punta de la península son las mejores de la región para ver ballenas.

Dónde dormir y comer

Camping CAMPING €

(Dalbraut; parcelas por persona/tienda/autocaravana 500/500/1000 ISK; jun-ago) Se puede pernoctar en el camping local, aunque es mejor el de la cercana Hellissandur.

Hringhótel Ólafsvík HOTEL €€

(tel. 436 1650; www.hringhotels.is; Ólafsbraut 20; d y estudio 19 300 ISK; ) Las habitaciones del edificio principal de este gran hotel son meramente funcionales, pero en su anexo al otro lado de la calle ofrece buenos estudios con minicocinas, algunos con vistas al mar. Muy popular entre los grupos turísticos.

Hraun INTERNACIONAL €€

(tel. 431 1030; Grundarbraut 2; principales 2000-5000 ISK; 12.00-24.00 a diario jun-ago, 12.00-14.00 lu-ju, 12.00-24.00 vi-do sep-may; ) Este nuevo restaurante en la calle principal está en un edificio de madera clara con una amplia terraza entarimada en la parte delantera. La única opción en el pueblo aparte de los sitios de comida rápida. Sirve excelentes mejillones frescos, hamburguesas y pescado, y cerveza de barril.

Información

Centro de información turística (tel. 433 6929; Kirkjutún 2; 9.00-12.00 y 12.30-17.00 lu-vi, 10.00-16.00 sa y do jun-ago, reducido sep-may) Sito en un edificio blanco detrás del Pakkhúsið, facilita información de la región de Snæfellsbær.

Cómo llegar y salir

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.bus.is) (en invierno con reserva previa):

Autobús nº 82 Stykkishólmur-Arnarstapi (1050 ISK hasta Stykkishólmur, 2 diarios en temporada alta, 3 semanales en temporada baja; para en la gasolinera).

Para ir a Reikiavik (3850 ISK, 3½ h) hay que hacer transbordo al autobús nº 58 en el cruce de Vatnaleið y luego cambiar otra vez en Borgarnes.

Rif

161 HAB.

Esta aldea portuaria hace que Ólafsvík parezca la gran ciudad. A lo lejos se ve la espectacular cascada Svödufoss, con su impresionante basalto hexagonal.

Entre Rif y Hellissandur se halla la solitaria iglesia construida en 1903 en Ingjaldshóll, escenario de la Saga de Víglundar. Si la iglesia está abierta se puede ver un cuadro que ilustra la posible visita de Cristóbal Colón a Islandia en 1477. Se cree que Colón llegó con la marina mercante y preguntó por los viajes de los vikingos a Vinlandia.

Dónde dormir y comer

Frystiklefinn ALBERGUE €

(tel. 865 9432; www.frystiklefinn.is; Hafnargata 16; dc 4600 ISK) Combina austeros dormitorios de seis camas con un genial teatro y local de conciertos. En verano programa teatro, narraciones y música. Más información en su web.

Gamla Rif CAFÉ €

(tel. 436 1001; Háarifi 3; pasteles desde 850 ISK, sopa de pescado 1900 ISK; 12.00-20.00 jun-ago) Está dirigido por las esposas de dos pescadores que han perfeccionado una amplia gama de tentempiés tradicionales. Ofrecen consejos de viaje y sirven sabrosos pasteles y café. Preparan una formidable sopa con la pesca del día de sus maridos y pan recién hecho.

Hellissandur

396 HAB.

Fue la primera aldea pesquera de la zona. Goza de unas fantásticas vistas del glaciar y el fiordo.

Puntos de interés

Sjómannagarður MUSEO

(tel. 436 6619; Útnesvegur; adultos/niños 500 ISK /gratis; 9.30-12.00 y 13.00-18.00 ma-vi, 13.00-18.00 sa y do jun-med ago, 13.00-18.00 ma-do med ago-med sep) Este pequeño museo marítimo alberga el Bliki, el barco pesquero más antiguo de Islandia, además de una réplica de la casa de un pescador con el tejado cubierto de hierba y muchas fotografías y recuerdos antiguos. Obsérvese el conjunto de piedras para levantar que antaño se usaba para medir la fuerza de los aspirantes a pescadores.

Dónde dormir y comer

Camping CAMPING €

(parcelas por persona/tienda 500/500 ISK) Fantástico camping situado en medio de un campo de lava.

Hótel Hellissandur HOTEL €€

(tel. 430 8600; www.hotelhellissandur.is; Klettsbuð 7; d desayuno incl. 16 250 ISK; ) Dispone de habitaciones muy limpias con baños modernos, algunas con vistas al glaciar. Ofrece buen precio, personal alegre y muchas comodidades modernas. En su restaurante (principales 1790-4900 ISK) se sirven platos tradicionales islandeses, además de hamburguesas y comidas similares.

Cómo llegar y salir

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.bus.is):

Autobús nº 82 Stykkishólmur-Arnarstapi (1400 ISK hasta Stykkishólmur, para en la gasolinera N1).

Parque Nacional Snæfellsjökull

Este parque nacional (tel. 436 6860; www.snaefellsjokull.is) abarca gran parte de la punta occidental de la península de Snæfellsnes y rodea las escarpadas laderas del glaciar Snæfellsjökull. Alrededor de sus flancos se extienden tubos de lava, campos de lava protegidos que albergan fauna autóctona islandesa y geniales puntos para observar ballenas y aves costeras.

Cuando se disipa la niebla, se puede ver el enorme campo de hielo, inmortalizado por Julio Verne en Viaje al centro de la Tierra. En este libro, un geólogo alemán y su sobrino se embarcan en un épico viaje por el cráter del Snæfells guiados por un texto islandés del s. XVI con el siguiente consejo:

Desciende al cráter del Yocul de Sneffels, que la sombra del Scartaris acaricia, antes de las calendas de julio, audaz viajero, y llegarás al centro de la Tierra, como he llegado yo.

Arne Saknussemm

En el parque abundan los senderos y en temporada se puede visitar el glaciar con un circuito o un guía. Hellnar alberga el centro de visitantes (Clicar), y las oficinas de turismo de la zona facilitan mapas y consejos. El mapa de la web del parque también es excelente. En verano los guardas forestales ofrecen circuitos guiados gratis por el parque; más información en la web.

Snæfellsjökull

Es fácil adivinar por qué Julio Verne escogió el Snæfell para su aventura. El pico se hizo añicos cuando el volcán que había debajo explotó y luego se derrumbó sobre su propia cámara de magma formando una enorme caldera. Entre algunos grupos del movimiento new age, el Snæfellsjökull es considerado uno de los grandes ‘centros de energía’ del mundo.

Actualmente el cráter está cubierto de hielo (punto más alto 1446 m) y es un popular destino estival. La mejor forma de llegar a la cima es con un circuito desde Hellnar o Arnarstapi. Estos circuitos se aproximan desde el sur por la ctra. F570; el acceso por el norte por la ctra. F570, cerca de Ólafsvík, está lleno de baches, requiere un todoterreno y muchas veces está cerrado. No está permitido subir al glaciar sin un guía local. Para más información, hay que contactar con el centro de visitantes del parque en Hellnar; si no, se puede hacer un circuito (Clicar).

Öndverðarnes

En la punta occidental de Snæfellsnes, la ctra. 574 vira hacia el sur, mientras que la ctra. 579, una pequeña pista de grava parcialmente asfaltada, se dirige al oeste a través de un antiguo campo de lava hasta la punta de la península de Öndverðarnes, genial para la observación de ballenas.

La carretera serpentea por acantilados de lava y pasa por Skarðsvík, una playa dorada con cubos de basalto donde en la década de 1960 se descubrió una tumba vikinga.

Tras pasar Skarðsvík empiezan a aparecer más baches en la pista, pero todavía es apta para vehículos con tracción a dos ruedas. Se puede aparcar en el desvío (lado izquierdo) para pasear por escarpados campos de lava hasta el imponente cráter volcánico de Vatnsborg o se puede seguir conduciendo hasta llegar a una intersección en forma de T. A la izquierda quedan los espectaculares acantilados de aves de Svörtuloft (Saxhólsbjarg) y un faro naranja. A la derecha, la pista bacheada discurre paralela al mar hasta otro faro naranja. Desde su aparcamiento se puede llegar a pie hasta la punta de la península para avistar ballenas o caminar 200 m hacia el noreste hasta Fálkí, un antiguo pozo de piedra que se decía que contenía agua dulce, agua sagrada y ¡cerveza!

Cráter de Saxhöll

Al suroeste de la zona de Öndverðarnes, por la ctra. 574, siguiendo el desvío señalizado hasta el cráter de escoria de Saxhöll, responsable de parte de la lava de la zona. Una pista transitable en automóvil conduce hasta su base; desde allí hay que escalar 300 m de terreno irregular para disfrutar de vistas de los enormes campos de lava de Neshraun.

Playa de Djúpalón y Dritvík

En la costa suroeste, la ctra. 572 se desvía de la 574 y lleva a la playa de arena negra Djúpalónssandur. Resulta espectacular para pasear, con formaciones rocosas (una iglesia élfica y una ’kerling’, una mujer trol), dos piscinas naturales de agua salobre y el arco de roca Gatklettur. Hay un aparcamiento asfaltado y aseos públicos.

En la playa se hallan cuatro piedras para levantar que las tripulaciones de los barcos utilizaban para medir la fuerza de los aspirantes a pescadores. La más pequeña, la Amloði (Incapaz), pesa 23 kg; la Hálfdrættingur (Débil), 54 kg; la Hálfsterkur (Medio Fuerte), 100 kg, y la más grande, la Fullsterker (Muy Fuerte), 154 kg. Si no se podía levantar la Hálfdrættingur, no se era considerado apto para la vida en el mar. La arena negra está cubierta de trozos de metal oxidado de la trainera inglesa Eding, que se hundió en este punto en 1948.

Una serie de farallones de roca, algunos de los cuales se dice que son una iglesia de troles, emergen del océano a lo largo de costa a medida que se avanza hacia el norte por el promontorio hasta llegar a la playa de arena negra de Dritvík. Entre los ss. XVI y XIX Dritvík fue la mayor base pesquera de Islandia, con hasta 60 barcos pesqueros; solo quedan ruinas.

Vatnshellir

Este tubo de lava de hace 8000 años con múltiples cuevas se halla 32 m bajo tierra, 1 km al norte de Malariff. La abertura es visible desde la ctra. 574, y el tubo solo puede visitarse con circuitos guiados.

Cave Vatnshellir CIRCUITOS POR TUBO DE LAVA, CIRCUITOS GUIADOS

(tel. 665 2818; www.vatnshellir.is; circuitos adultos/niños 2500/1000 ISK) Ofrece circuitos de 45 min por el tubo de lava Vatnshellir. Los guías arrojan luz sobre este fascinante fenómeno geológico y sobre las leyendas de troles. El precio incluye casco y linterna. Hay que llevar ropa de abrigo, botas de excursionismo y guantes. Los circuitos salen a las horas en punto (10.00-18.00 med may-sep). También ofrece circuitos por el glaciar.

Malariff y Lóndrangar

Unos 2 km al sur de Djúpalónssandur, una carretera asfaltada conduce hasta el faro de Malariff, desde donde se puede caminar 1 km hacia el este junto a los acantilados hasta las agujas de roca de Lóndrangar, utilizadas supuestamente por los elfos como iglesia. Un poco más al este, los acantilados de aves de Þúfubjarg son accesibles desde la ctra. 574.

Sur de Snæfellsnes

Al este del parque nacional, la ctra. costera 574 pasa por las aldeas de Hellnar y Arnarstapi, con sus empresas de circuitos por el glaciar e interesantes formaciones rocosas esculpidas por el mar. Luego continúa hacia el este por la amplia llanura costera del sur, pasando por bahías de arena, como Breiðavík, a un lado e imponentes picos con cascadas al otro. En este tramo hay excelentes opciones para montar a caballo.

El autobús nº 82 de Strætó sale de Stykkishólmur en el noreste, bordea la punta occidental de la península, y luego va hacia el este hasta Arnarstapi. Por el lado sur de la península no hay transporte público hacia el este más allá de este punto.

A PIE POR LA COSTA

Los mapas locales detallan muchos senderos que conectan los puntos de interés de la península de Snæfellsnes. Uno de los más populares y pintorescos sigue el escarpado litoral entre Hellnar y Arnarstapi (2,5 km; 40 min aprox.) a través de una reserva natural y pasa por campos de lava y erosionadas cuevas de piedra.

Hellnar

8 HAB.

Bárður, el protagonista de la Saga de Bárðar Snæfellsáss, era una mezcla de gigante, trol y humano. Eligió una zona cerca de Hellnar, un pintoresco lugar sobre una rocosa bahía, como hogar (llamado Laugarbrekka). Hacia el final de esta intensa saga, Bárður se convierte en el espíritu guardián del Snæfell. Actualmente Hellnar es una diminuta aldea pesquera (antaño enorme) donde resuenan los graznidos de las aves marinas y donde se avistan ballenas.

Puntos de interés

Bárðarlaug, cerca de la carretera principal, se dice que era el lugar donde se bañaba Bárður, aunque el agua de este estanque ya no está caliente. En la orilla, se encuentra la cueva Baðstofa, donde anidan aves. Cerca de allí comienza el sendero a Arnarstapi. Hacia el este se extiende el Hellnahraun, un campo de lava cubierto de musgo.

Centro de visitantes de Hellnar – Gestastofa PARQUE, MUSEO

(Centro de visitantes del Parque Nacional Snæfellsjökull; tel. 591 2000, 436 6888; www.snaefellsjokull.is; 10.00-17.00 20 may-10 sep, reducido resto del año; ) Facilita mapas (2000 ISK) y folletos (300 ISK), y alberga un museo con exposiciones sobre geología, historia, flora, fauna y costumbres locales. En verano los guardas forestales ofrecen circuitos guiados gratis por el parque; lo mejor es consultar su web o escribir un correo electrónico. In situ se halla el Primus Café. En Hellissandur hay una oficina administrativa del parque que no está abierta al público.

Dónde dormir y comer

Hótel Hellnar HOTEL €€

(tel. 435 6820; www.hellnar.is; i/d desayuno incl. desde 22 800/26 200 ISK; may-sep; ) Con confortables habitaciones con mucha luz natural, es el mejor alojamiento de la zona y a menudo está completo. Se recomienda cenar en su restaurante (principales cena 3450-4950 ISK; 18.00-21.30 may-sep), que ofrece una carta de platos islandeses con ingredientes orgánicos locales, además de un celestial pastel de skyr. Con reserva previa.

Primus Café CAFÉ €

(tel. 865 6740; centro de visitantes de Hellnar; principales 1390-1980 ISK; 10.00-21.00) Acogedor café que sirve pasteles, sopas y comidas sencillas.

Fjöruhúsið PESCADO, CAFÉ €€

(tel. 435 6844; principales 2300-2800 ISK, pastel 950 ISK; 10.00-22.00 jun-ago, reducido abr-may y sep-oct) Sígase el sendero de piedra que baja hasta el borde del océano para probar la famosa sopa de pescado del pintoresco Fjöruhúsið. Sito junto a los acantilados de aves al inicio del sendero entre Hellnar y Arnarstapi, también sirve café en tazas de porcelana.

DESDE ARNARSTAPI HACIA EL GLACIAR

Por la carretera F570 desde Arnarstapi se pasa por el Stapafell (526 m), hogar de los enanos locales y fácilmente reconocible por los pequeños tejados pintados sobre las rocas en su honor. Más adelante se pasa por un cráter derrumbado que formó cuevas de lava a 1,5 km de la carretera principal. Se dice que en la cueva más grande, Sönghellir (cueva de la Canción), llena de grafitos del s. XVIII, se puede escuchar el eco de las canciones de los enanos.

Arnarstapi

Conectada a Hellnar tanto por la carretera principal como por un maravilloso sendero costero, esta aldea con casitas de verano se emplaza entre las agitadas aguas árticas y los retorcidos pilares de dos campos de lava cercanos. Un monumento rinde tributo a Julio Verne y un gracioso poste indicador marca las distancias hasta las ciudades más importantes a través del centro de la Tierra. Un segundo y enorme monumento tipo trol rinde homenaje a Bárður, espíritu guardián de la región y personaje principal de una saga local.

Arnarstapi es el mejor lugar para organizar una ascensión a la cima del Snæfellsjökull, aunque algunas empresas ofrecen circuitos desde Reikiavik (como Arctic Adventures, Clicar).

Circuitos

Cave Vatnshellir (Clicar) y Gordon (Clicar) realizan circuitos por el glaciar Snæfellsjökull.

Go West! CIRCUITOS DE AVENTURA, CIRCUITOS EN BICICLETA

(tel. 695 9995; www.gowest.is) Los amables Jon Joel y Maggy organizan circuitos en bicicleta, a pie, en barco, a manantiales de aguas termales y al glaciar, todos ellos respetuosos con el medio ambiente. Los circuitos al Snæfellsjökull (9000-22 000 ISK) son a pie, e incluyen crampones, piolets, etc. También ofrecen circuitos al sur de Islandia y recogidas en Reikiavik.

Snæfellsjökull Glacier Tours CIRCUITOS EN MOTO DE NIEVE

(tel. 663 3371; www.theglacier.is; circuitos en snowcat/moto de nieve 11 000/25 000 ISK; mar-jul) De marzo a julio ofrece seis circuitos diarios de 1½h en snowcat (camión oruga) por el glaciar hasta unos 1410 m de altura. Hasta mediados de junio también organiza circuitos en moto de nieve.

Dónde dormir

Snjófell PENSIÓN, CAMPING €

(tel. 435 6783; www.snjofell.is; parcelas por tienda 1500 ISK, d/c 14 500/19 100 ISK; may-sep; ) Cuenta con opciones básicas de alojamiento y comida. Se planta la tienda sobre la hierba (no hay duchas) o se duerme en la casa de huéspedes. El restaurante con el tejado cubierto de hierba (principales 2000-4500 ISK) está especializado en pescados locales.

Cómo llegar y salir

No hay transporte público hacia el este. Para ir a Reikiavik se puede tomar el autobús nº 82 hasta el cruce de las ctras. 56 y 55 en Vatnaleið y allí tomar el nº 58 hasta Borgarnes, donde hay que volver a hacer transbordo.

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.bus.is):

Autobús nº 82 Stykkishólmur-Anarstapi (2 diarios en verano, 3 semanales en invierno).

Rauðfeldsgjá

Al norte de Arnarstapi y el Stapafell, un pequeño camino parte de la ctra. 574 hasta la impresionante Rauðfeldsgjá, una empinada y estrecha grieta que desaparece en la pared del acantilado. Las aves vuelan en círculo por encima, un arroyo discurre por la parte inferior de la garganta y se puede caminar entre las escarpadas paredes durante un buen tramo. La garganta aparece en un episodio de la saga local de Bárður, que se describe en un cartel del aparcamiento.

Breiðavík

Al este de Rauðfeldsgjá, la ctra. 574 bordea una enorme bahía arenosa en Breiðavík. Esta parte de costa azotada por el viento, con su amarilla extensión de arena, es muy tranquila, aunque el acceso es un poco complicado. La región llena de prados que se extiende por las montañas costeras hacia el este hasta Vegamót es considerada uno de los mejores lugares de Islandia para montar a caballo, y hay varios establos de fama internacional.

En el extremo oriental de Breiðavík, un cartel narra la espeluznante historia de Axlar-Björn, famoso asesino en serie de la Islandia del s. XVI que mataba a viajeros y les robaba.

Circuitos

Stóri Kambur PASEOS A CABALLO

(tel. 852 7028; www.storikambur.is) Negocio familiar que ofrece paseos a caballo (1½-3 h) por la playa, con vistas del glaciar si está despejado.

Búðir y Búðahraun

En Búðir existe una solitaria iglesia y un hotel, pero a lo largo de sus escarpadas ensenadas cubiertas de musgo no hay ni rastro de su antigua aldea pesquera. Un sendero cruza la reserva natural infestada de elfos del campo de lava Buðahraun. Este campo de lava es una zona protegida; en sus huecos y grietas se pueden ver flores y helechos, muchos de ellos especies autóctonas protegidas. El sendero conduce hasta el cráter Búðaklettur. Según una leyenda local, un tubo de lava bajo el Buðahraun, cubierto de oro y piedras preciosas, conduce hasta Surtshellir en el alto Borgarfjörður. Se necesitan unas 3 h para la excursión a pie de ida y vuelta hasta el cráter.

MERECE LA PENA

DESVÍO: CTRA. 590

Esta pista de 100 km recorre el espectacular litoral de la península entre Snæfellsnes y los fiordos del oeste (apta para vehículos con tracción a dos ruedas; en la ctra. 60 se toma el desvío de Fellströnd), con granjas congeladas en el tiempo y colinas cubiertas de peñascos y coronadas por granito aplanado.

Cerca del inicio de la pista está la granja de Hvammur, hogar de muchos ilustres islandeses, como Snorri Sturluson, famoso por su Edda prosaica. Fue construida hacia el año 895 por Aud la Sabia, la mujer del rey irlandés Olaf Godfraidh, que aparece en la Saga de Laxdæla. Árni Magnússon, que rescató la mayor parte de las sagas islandesas de un incendio en Copenhague en 1728, también creció en Hvammur.

Se ofrece alojamiento en el Vogur Country Lodge (tel. 894 4396; www.vogur.org; i/d/c 19 200/22 800/28 500 ISK; ) o en el remoto y encantador Nýp (tel. 896 1930; www.nyp.is; Skarðsströnd; d desayuno incl. 15 500 ISK; ) . También se puede dormir en el camping Á, justo antes de Skarð, una granja en manos de la misma familia desde hace más de 1000 años.

Dónde dormir

Hótel Buðir HOTEL €€€

(tel. 435 6700; www.hotelbudir.is; Buðir; d desayuno incl. 34 900-49 900 ISK; ) En un fabuloso y remoto litoral azotado por el viento, lo frecuentan grupos de circuitos organizados. La habitación nº 28 cuenta con un pequeño balcón y las mejores vistas. El restaurante (principales 4700-5700 ISK) a veces solo está abierto para los grupos de circuitos organizados con reserva.

De Lýsuhóll a Gerðuberg

Esta zona está salpicada de fincas de caballos; varias de ellas ofrecen alojamiento. Los campos cubiertos de hierba y las playas de arena, con campos de lava y montañas como telón de fondo, la convierten en una región genial para montar a caballo.

Puntos de interés y actividades

Gerðuberg PUNTO DE INTERÉS

Allí donde la ctra. 54 gira hacia el sur al inicio de la península de Snæfellsnes se alzan las espectaculares columnas de basalto de Gerðuberg.

Ytri-Tunga OBSERVACIÓN DE LA NATURALEZA

En el litoral de las abandonadas tierras de labranza de Ytri-Tunga, al este de Hof, a veces hay una colonia de focas.

Lýsuhólslaug PISCINA GEOTERMAL

(entrada 550 ISK; 13.00-20.00 jun-med ago) De la fuente geotermal que alimenta esta piscina manan aguas carbonatadas ricas en minerales a 37-39°C. La piscina a veces está verde por las algas. Se encuentra justo después de la finca de caballos Lýsuhóll.

Circuitos

Lýsuhóll PASEOS A CABALLO

(tel. 435 6716; www.lysuholl.is; d/c desayuno incl. 18 500/30 000 ISK, casitas 20 000 ISK; ) Agradable finca de caballos cuya afable propietaria exhibe con orgullo sus premios. La finca y sus casitas de campo son un lugar genial para alojarse. Los guías enseñan los establos a los viajeros y ofrecen excursiones cortas (1 h, 5000 ISK) y circuitos de varios días.

Dónde dormir

Gistiheimilið Hof APARTAMENTOS, CASITAS DE CAMPO €

(tel. 435 6802; www.gistihof.is; d con/sin baño 15 600/12 480 ISK, casitas 2 dormitorios 26 000 ISK; ) Dispone de una amplia gama de alojamientos básicos tipo apartamento, cada uno con su propio jacuzzi, así como cabañas independientes con baños privados y una cabaña con una cocina compartida. También ofrece alojamiento en sacos de dormir, casas enteras y bonitas vistas.

Gistihúsið Langaholt PENSIÓN €€

(tel. 435 6789; www.langaholt.is; Görðum; parcelas por persona 1000 ISK, d 24 000 ISK; restaurante 8.00-21.00; ) Dirigido por un afable señor y sus dos hijos, este paraíso para los golfistas cuenta con una casa de huéspedes, un camping y un restaurante. Muchas de sus sencillas y modernas habitaciones gozan de geniales vistas, y el restaurante sirve sabroso marisco (1900-3900 ISK). Un recorrido de nueve hoyos cuesta 2500 ISK (se alquilan palos de golf).

Hotel Rjúkandi HOTEL €€

(tel. 435 6690; www.rjukandi.com; Vegamót; d desde 19 300 ISK, tentempiés 350-890 ISK; café 10.00-21.00; ) Vegamót significa “intersección” y allí es donde se halla este hotel, café y restaurante. Su café Rjúkandi Kaffi, situado junto a la gasolinera N1, sirve pasteles caseros y sopas del día. También ofrece sencillas y limpias habitaciones con baño privado construidas en el 2013. Acaba de abrir un restaurante que sirve comida islandesa muy bien presentada.

DALIR

La espectacular franja de campos ondulados y escarpadas colinas talladas por ríos entre el oeste de Islandia y los fiordos del oeste es el escenario de la Saga de Laxdæla, la más popular de las sagas islandesas. La historia trata sobre un triángulo amoroso entre Guðrun Ósvífursdóttir, supuestamente la mujer más bonita de Islandia, y dos hermanos adoptivos, Kjartan Ólafsson y Bolli Þorleiksson. Guðrun consigue que ambos coman de la palma de su mano y no deja de conspirar e intrigar hasta que ambos mueren; Kjartan a manos de Bolli, y Bolli a manos de los hermanos de Kjartan. La mayoría de los islandeses se saben de memoria las historias y los personajes, y les gusta mucho la zona donde se desarrolla la historia.

Eiríksstaðir

Reconstrucción de Eiríksstaðir PUNTO DE INTERÉS

(tel. 434 1118; www.leif.is; adultos/niños 1250 ISK /gratis; 9.00-18.00 lu-vi jun-ago) La granja Eiríksstaðir era el hogar de Eiríkur Rauðe (Erik el Rojo), el padre de Leifur Eiríksson, el primer europeo en llegar a América. Aunque solo se aprecia el contorno de la granja original, se construyó la réplica de una casa recubierta de hierba usando solo los materiales y herramientas propios de aquella época. Guías vestidos de época muestran la zona a los visitantes y les explican la historia de Erik el Rojo, que fundó el primer asentamiento europeo en Groenlandia. Está 8 km hacia el interior por la carretera asfaltada y de grava 586, al este de la iglesia de Stóra-Vatnshorn, junto al río Haukadalsá.

Búðardalur

171 HAB.

Puntos de interés

Leifsbúð MUSEO

(tel. 434 1441; www.dalir.is; 10.30-18.00 lu-vi, 11.00-16.00 sa y do jun-ago; ) Museo de folclore, centro de información turística y café, todo en uno, junto al puerto. Acoge una exposición sobre los vikingos, incluidos Leifur Eiríksson y Erik el Rojo.

Dónde dormir

Dalakot PENSIÓN €€

(tel. 434 1644; www.dalakot.is; Dalbraut 2; i/d/tr sin baño 11 900/15 900/20 900 ISK, d/tr con baño 18 900/23 900 ISK; restaurante 12.00-22.00; ) Ofrece sencillas y relucientes habitaciones, y un restaurante con una amplia carta además de platos del día islandeses (principales 1500-2800 ISK).

De compras

Bolli Craft ARTE Y ARTESANÍA

(tel. 434 1410; www.facebook.com/bollicraft; Vesterbraut 12) Entre sus geniales artesanías locales se incluyen jerséis hechos a mano y encantadores elfos.

Cómo llegar y salir

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.bus.is):

Autobús nº 59 Borgarnes-Holmavík (1 diario lu, mi y vi-do; para en la gasolinera N1 de Búðardalur).

MERECE LA PENA

VAQUERÍA ERPSSTAÐIR

La fabulosa vaquería Erpsstaðir (tel. 843 0357; www.erpsstadir.is; entrada al establo adultos/niños 600 ISK/gratis; 13.00-17.00 jun-med sep; ), en la ctra. 60 (entre Búðardalur y la carretera de circunvalación), está especializada en helados artesanales (400 ISK). Se puede realizar un circuito por la granja para ver vacas, gallinas, conejos e incluso cobayas. También vende skyr y queso; se recomienda el skyr-konfekt, un delicioso postre en forma de cohete con una capa exterior de chocolate blanco y un relleno de espeso skyr. Además, ofrece alojamiento (desde 13 000 ISK) para aquellos que contemplen la posibilidad de tomar helado para desayunar…

Hjarðarholt y alrededores

Aunque Dalir tiene un papel central en varias sagas islandesas, apenas queda nada de las granjas originales. Por ejemplo, no existe ni rastro de Hjarðarholt, antiguo hogar de Kjartan Ólafsson y su padre, Ólaf el Pavo Real. Se dice que su granja era una de las maravillas del mundo nórdico, con escenas de las sagas talladas en las paredes y un enorme comedor para 1100 personas. En su emplazamiento se alza una bonita iglesia con geniales vistas del valle. Cerca de allí, y también junto al río Laxá, Höskuldsstaðir fue el lugar de nacimiento de Hallgerður Piernas Largas, esposa de Gunnar de Hlíðarendi, que aparece en la Saga de Nial. Otros importantes residentes de la granja fueron Bolli y su hermano adoptivo Kjartan, de la Saga de Laxdæla.

Laugar y alrededores

Al norte de donde la ctra. 590 vira hacia el oeste desde la ctra. 60 se halla Laugar, cuna de la bella Guðrun Ósvífursdóttir de la Saga de Laxdæla. Los historiadores creen que han encontrado el estanque de Guðrun; la poza de agua caliente está bien señalizada por encima de la entrada al Hótel Edda y cuenta con una pequeña caseta para cambiarse. El Tungustapi, a lo lejos, es una gran catedral élfica.

El agradable Hótel Edda (tel. 444 4930; www.hoteledda.is; Sælingsdalur; parcelas por persona 1000 ISK, d con/sin baño 22 000/11 000 ISK; 6 jun-fin ago; ) dispone de un ala más nueva con habitaciones modernas y un anexo más antiguo con habitaciones tipo dormitorio colectivo con baños compartidos y un espacio para alojarse en sacos de dormir. El restaurante (principales 2600-4100 ISK; 18.00-21.00 6 jun-fin ago) recibe buenas críticas por su cordero local alimentado con angélica.

Se recomienda visitar el Museo del Patrimonio de Dalir (tel. 434 1328; 13.00-18.00 jun-ago) en el sótano del hotel. El conservador sabe mucho sobre la historia de Dalir y, además de innumerables objetos, hay una reconstrucción de un baðstofa (dormitorio/salón) tradicional.

Fiordos del oeste

Por qué ir

Distancias por carretera (km)

Los mejores restaurantes

Los mejores alojamientos

COSTA SUR

Reykhólar y alrededores

De Djúpidalur al Vatnsfjörður

Flókalundur

De Brjánslækur al Patreksfjörður

PENÍNSULAS DEL SUROESTE

Península de Látrabjarg

Patreksfjörður

Tálknafjörður

Bíldudalur

PENÍNSULAS DEL CENTRO

Dynjandi

De Hrafnseyri a Þingeyri

Þingeyri

Península de Þingeyri

Dýrafjörður y Önundarfjörður

Flateyri

Suðureyri

Ísafjörður

Bolungarvík

Ísafjarðardjúp

HORNSTRANDIR

COSTA DE STRANDIR

De Staðarskáli a Hólmavík

Hólmavík

Drangsnes

Bjarnarfjörður y Kaldbaksvík

Reykjarfjörður

Norðurfjörður y alrededores

Fiordos del oeste

Por qué ir

Los fiordos del oeste es la región donde los espectaculares paisajes de Islandia alcanzan su clímax y el turismo de masas desaparece; solo el 14% de los viajeros visita esta región. Acantilados llenos de aves y amplias playas bordean el sur. Bacheados caminos de tierra serpentean hacia el norte por impresionantes fiordos costeros y a través de inmensas montañas pasando por minúsculas aldeas pesqueras con un estilo de vida tradicional. En el lejano norte, la Reserva Natural de Hornstrandir corona la tranquila región y alberga caminos señalizados con hitos de piedras que permiten contemplar aves, zorros árticos y vistas del océano. La costa de Strandir, con un aire místico, manantiales geotermales y minúsculas aldeas, es aún menos visitada.

Con carreteras sin asfaltar que bordean los fiordos y cruzan pasos de montaña llenos de baches, avanzar por esta región resulta muy lento, pero el paisaje es impresionante y la vida local es fascinante. El viajero no querrá irse.

Distancias por carretera (km)

Los mejores restaurantes

Heimsendi Bistro (Clicar)

Simbahöllin (Clicar)

Húsið (Clicar)

Tjöruhúsið (Clicar)

Stúkuhúsið (Clicar)

Los mejores alojamientos

Hótel Djúpavík (Clicar)

Hótel Laugarhóll (Clicar)

Bíldudalur HI Hostel (Clicar)

Einarshúsið (Clicar)

Camping de la Reserva de Hornstrandir (Clicar)

Imprescindible

Contemplar los frailecillos volando sobre los acantilados en Látrabjarg (Clicar) y explorar la playa rosada de Rauðasandur (Clicar).

Recorrer los acantilados y avistar zorros árticos en la Reserva Natural de Hornstrandir (Clicar).

Disfrutar de la calma de la costa de Strandir (Clicar) parando en la encantadora Djúpavík antes de bañarse en las aguas de Krossneslaug.

Recorrer en kayak los fiordos y saborear una cerveza local de barril en Ísafjörður (Clicar), la cosmopolita capital de la región.

Aprender sobre monstruos marinos en Bíldudalur (Clicar) antes de dirigirse a la punta del Arnarfjörður.

Dejarse salpicar por el agua de Dynjandi (Clicar) mientras se suben sus vertiginosas cascadas.

Retar a los charranes árticos en la isla de Vigur, estudiar los zorros árticos o pasear en kayak junto a focas en el Ísafjarðardjúp (Clicar).

Pedalear por la remota y ventosa península de Þingeyri (Clicar).

COSTA SUR

La escasamente poblada costa sur de esta región es una versión en miniatura de lo que espera en las maravillosas penínsulas más septentrionales. Los remotos fiordos (aquí en una versión reducida) serpentean a lo largo de la costa, y aunque se está construyendo una nueva carretera, todavía se trata de un lugar agreste y espectacular. Además, es la principal zona de cría del pigargo europeo, en peligro de extinción.

El ferri de Stykkishólmur, en la península de Snæfellsnes, llega hasta esta costa; también se puede acceder en automóvil desde la histórica región de Dalir, en el oeste de Islandia, a través de desiertas colinas onduladas y campos de cultivo, y luego a lo largo de bahías de rocas cubiertas de sal.

Reykhólar y alrededores

Reykhólar se halla en el extremo sur de la península de Reykjanes, una pequeña zona geotermal y puerta de entrada a la parte más meridional de los fiordos del oeste. El Gilsfjörður es una zona de reproducción de águilas y los principales fiordos para ver águilas yendo hacia el oeste por la costa son el Þorskafjörður, el Djupifjörður y el Vatnsfjörður. No llegan autobuses hasta esta zona.

Puntos de interés y actividades

Centro del Pigargo Europeo EXPOSICIÓN

(tel. 894 1011; www.visitreykholahreppur.is; Króksifjarðarnes; med jun-med ago) Pone de relieve los intentos por aumentar la población de pigargos europeos, que en el 2011 alcanzó su nivel máximo con 66 nidos. También alberga un mercadillo y un mercado de artesanía. Se encuentra al oeste de la calzada elevada de la ctra. 60 que cruza el Gilsfjörður.

Norður Salt PUNTO DE INTERÉS

(www.nordursalt.com) Se halla en la punta de Reykhólar y procesa sal marina de las bahías locales. Se puede echar un vistazo a través de sus ventanas.

Museo de la oficina de turismo de Reykhólar MUSEO

(entrada 750 ISK; ) La oficina de turismo (www.visitreykholahreppur.is; tentempiés 400-1000 ISK; 11.00-17.00 jun-ago) acoge un pequeño museo con barcos antiguos, aves disecadas y una película sobre la vida local en las décadas de 1950 y 1960. También cuenta con un pequeño café con wifi, un terminal con internet y mucha información sobre los fiordos del oeste.

Baños marinos de Reykhólar HOT-POT

(Sjávarsmiðjan; tel. 577 4800; www.sjavarsmidjan.is; adultos/niños 2900/1000 ISK; 13.00-17.00 ju-do jun-ago) En la ventosa Reykhólar, los baños de algas marinas proporcionan una piel suave y buenas vistas de la llanura costera bordeada de bahías salinas.

Dónde dormir

Gistiheimilið Álftaland PENSIÓN €

(tel. 434 7878; www.alftaland.is; i/d 11 500/15 500 ISK; ) Habitaciones sencillas, dos hot-pots en la parte de atrás y una cocina para huéspedes. El alojamiento en sacos de dormir cuesta 6000 ISK.

Hótel Bjarkalundur HOTEL €€

(tel. 434 7762; www.bjarkalundur.is; d con/sin baño desayuno incl. 24 900/18 500 ISK; may-oct) En la ctra. 60, al norte del desvío hacia Reykhólar, este hotel de veraneo en una gran casa de labranza cuenta con una gasolinera y un restaurante de comida islandesa (principales 1700-4500 ISK). Vaðalfjöll, el palacio de elfos más grande de los fiordos del oeste (según el dueño del hotel), se alza justo al norte.

De Djúpidalur al Vatnsfjörður

Los 128 km de inhóspitos fiordos entre el Þorskafjörður y el Vatnsfjörður ofrecen lo mejor de la Islandia remota. Hay que observar las águilas y disfrutar de la soledad. Cuando se escribió esta guía, se estaba acabando de rematar la carretera asfaltada desde el Kollafjörður hasta el Vatnsfjörður, incluidas un par de calzadas elevadas que cruzan los fiordos como si de un puente se tratara. La carretera sin asfaltar del Þorskafjörður al Kollafjörður sigue llena de baches, pero es apta para vehículos con tracción a dos ruedas.

El campo geotermal de Djúpidalur queda 20 km al oeste de Bjarkalundur, en el remoto Djúpifjörður. La acogedora casa de huéspedes Djúpidalur (tel. 434 7853; djupidal@simnet.is; dc 6000 ISK; todo el año), en una granja de ovejas, goza del fiordo y ofrece buen alojamiento y una piscina geotermal cubierta (adultos/niños 400/100 ISK; 8.00-23.00) abierta al público. El alojamiento en sacos de dormir cuesta 4000 ISK.

Flókalundur

Situada en la cabecera del Vatnsfjörður, se ubica en el cruce entre la bacheada ctra. 62 hacia las penínsulas del suroeste y la carretera que sube hasta el Arnarfjörður y el Ísafjörður. El campamento con un par de casas fue bautizado con este nombre en honor al explorador vikingo Hrafna-Flóki Vilgerðarson, quien le dio a Islandia su nombre actual en el año 860.

Lo más interesante de la zona es la Reserva Natural del Vatnsfjörður, creada para proteger la zona alrededor del lago Vatnsdalsvatn, una zona de anidación de patos arlequines y colimbos grandes. Varios senderos rodean el lago y se extienden por las colinas.

En el Hótel Flókalundur (tel. 456 2011; www.flokalundur.is; parcelas por persona 1200 ISK, i/d desayuno incl. 16 700/21 600; med may-med sep; ), un hotel tipo bungaló con pequeñas habitaciones con paneles de madera y baños renovados, facilitan folletos gratis de excursionismo por el Vatnsfjörður. Su buen restaurante (principales 1690-4800 ISK; 11.00-14.00 y 18.00-22.00) sirve platos islandeses y hamburguesas, y sus ventanas dan al fiordo. También dispone de un camping.

El hot-pot natural Hellulaug queda a 500 m del hotel, junto a la ctra. 62, entre rocas cerca de la orilla del mar. Con la marea alta es posible darse un chapuzón en el frío océano y correr hasta la poza para calentarse (38°C).

De Brjánslækur al Patreksfjörður

Brjánslækur no es más que la parada final del ferri Baldur (Clicar) desde Stykkishólmur y Flatey. En el 2014 se interrumpió el servicio de autobuses, cuya reanudación está prevista para el 2015. Debería haber uno hasta Ísafjörður solo en verano y uno hasta Patreksfjörður todo el año (con reserva previa en invierno). Debería ser posible conectar con un servicio de autobús a Reikiavik vía Stykkishólmur. También se prevén servicios a Látrabjarg. Para información actualizada, véase www.westfjords.is.

Tras la terminal del ferri, la irregular ctra. 62 sigue la arenosa costa hasta llegar a lo alto del espectacular Patreksfjörður, que marca el inicio de las penínsulas del suroeste.

PENÍNSULAS DEL SUROESTE

Las penínsulas en forma de tridente del suroeste de esta región son muy espectaculares. Se trata de una zona con un aire realmente agreste, con playas blancas, negras, rojas y rosas frente a relucientes aguas azules y con imponentes acantilados e impresionantes montañas bordeando los fiordos. El destino más popular es Látrabjarg, 12 km de acantilados donde en verano anidan miles de aves marinas. Las carreteras están muy bacheadas y hay que recorrerlas lentamente.

Península de Látrabjarg

Famosa por sus espectaculares acantilados y sus innumerables aves, esta remota península también cuenta con desiertas playas de múltiples tonos y muchas opciones para dar largos y tranquilos paseos. Las carreteras están llenas de arena y baches.

Puntos de interés y actividades

Si se toma la ctra. 612 desde la ctra. 62, se pasa por delante del oxidado casco del barco pesquero Garðar cerca de la cabecera del fiordo. A partir de allí se encuentran doradas playas vacías, la pista de aterrizaje de Sauðlauksdalur y puntos de interés repartidos por toda la península.

Rauðasandur PLAYA

Impresionante playa de arena en tonos rosas y rojos que ocupa el extremo sur de la península. Azotada por las olas y con una enorme laguna azul celeste a sus espaldas, es un lugar muy bonito y tranquilo. Se puede llegar a pie por un sendero costero desde los acantilados de aves de Látrabjarg (20 km) o en automóvil tras 10 km de la bacheada ctra. 614 desde la ctra. 612.

Breiðavík PLAYA

Esta enorme e idílica playa de arena dorada, bordeada por acantilados rocosos y las aguas azul turquesa de la bahía, es sin duda una de las mejores de Islandia y suele estar desierta. Alberga la gran casa de huéspedes Breiðavík.

Museo Minjasafn Egils Ólafssonar MUSEO

(Museo de Hnjótur; tel. 456 1511; www.hnjotur.is; Hnjótur; adultos/niños 1000 ISK/gratis; 10.00-18.00 may-ago) Sito en Hnjótur, 10 km al oeste de Sauðlauksdalur, dispone de una ecléctica colección que incluye barcos pesqueros accidentados y exposiciones sobre historia regional, desde la agricultura y la caza de ballenas hasta imágenes de 1947 del naufragio de una trainera. Cuenta con un básico café (tentempiés desde 450 ISK).

Hvallátur PLAYA

Unos 8 km al oeste de Breiðavík, la pequeña aldea de Hvallátur atesora una fabulosa playa de arena blanca pero carece de servicios turísticos.

Acantilados de aves de Látrabjarg OBSERVACIÓN DE AVES

En la punta de la se alza el faro de Bjargtangar, el punto más occidental de Europa sin contar las Azores, y tras subir por la ladera se llega a los espectaculares acantilados de aves de Látrabjarg. Se extienden 12 km por la costa con una altura de entre 40 y 400 m y son invadidos a principios de verano por aves marinas que acuden para anidar. Resulta un lugar fascinante, con una increíble cantidad de frailecillos, alcas comunes, araos aliblancos, cormoranes, fulmares y gaviotas que anidan entre junio y mediados de agosto.

Cuando hace buen tiempo pueden verse focas tumbadas en los islotes rocosos de los alrededores del faro. El mejor momento para la observación de aves es al atardecer, cuando las aves vuelven a sus nidos. No hay barandillas a lo largo de los acantilados, por lo que cuando el viento sopla fuerte se debe ir con cuidado.

Circuitos

Los operadores de circuitos del Patreksfjörður ofrecen circuitos guiados de observación de aves y excursionismo, y pueden encontrarse con el viajero en la península.

Fiestas

Festival de Rauðasandur MÚSICA

(www.raudasandurfestival.is) Popular festival musical de tres días a principios de julio en el camping de la playa de Melanes.

Dónde dormir y comer

Camping de Brunnar CAMPING €

Se puede acampar en Brunnar, unos 2 km al noreste de los acantilados de aves de Látrabjarg. Cuenta con letrinas y un suministro poco fiable de agua corriente. Está prohibido acampar en los acantilados.

Camping de Melanes CAMPING €

(tel. 565 1041; parcelas por persona 800 ISK; jun-med sep) Sencillo camping sobre la hierba detrás de la cala de Rauðasandur, a 4 km del desvío de la ctra. 614 a Rauðasandur. Dispone de agua corriente y dos inodoros. Acoge el Festival de Rauðasandur (Clicar).

Breiðavík PENSIÓN €€

(tel. 456 1575; www.breidavik.is; parcelas por persona 1900 ISK, d con/sin baño desayuno incl. 27 000/18 500 ISK; med may-med sep; ) Esta casa de huéspedes, detrás de la increíble playa del mismo nombre, tiene unos precios excesivos para lo que ofrece: sencillas habitaciones, alojamiento en sacos de dormir (10 000 ISK) y camping. Sin embargo, el entorno es sublime y permite dormir en la península. También dispone de lavandería, restaurante, cocina para huéspedes y barbacoa.

Hótel Látrabjarg HOTEL €€

(tel. 456 1500; www.latrabjarg.com; Örlygshöfn; d con/sin baño desde 27 000/21 500 ISK; med may-med sep) Antiguo internado transformado en un confortable hotel con sencillas y elegantes habitaciones, además de un restaurante. Se debe girar a la derecha por la ctra. 615 después del museo de Hnjótur y continuar unos 3 km.

Kirkjuhvammur CAFÉ

(tel. 866 8129; Rauðasandur; tentempiés 1000-2500 ISK; 13.00-18.00 med jun-ago) Hay un pequeño café en la granja Kirkjuhvammur, detrás de Rauðasandur. Con la marea baja se puede bajar a pie hasta el arrecife.

Cómo llegar y salir

En el 2014 se interrumpió el servicio de autobuses, pero en el 2015 puede que empiecen a circular otra vez entre Brjánslækur y Látrabjarg, y quizás Rauðasandur. Para información actualizada, véase www.westfjords.is. Si no, se puede llegar en automóvil o con un circuito.

Patreksfjörður

662 HAB.

La pequeña y animada Patreksfjörður, el pueblo más grande de esta parte de los fiordos del oeste, es un excelente punto de partida para visitar la península de Látrabjarg. Ofrece espectaculares vistas de los acantilados y buenos servicios para quienes se dirijan a fiordos más remotos. El pueblo toma su nombre de san Patricio de Irlanda, que fue el guía espiritual de Örlygur Hrappson, el primer colono de la zona.

Circuitos

Westfjords Adventures CIRCUITOS DE EXCURSIONISMO, CIRCUITOS EN JEEP

(tel. 456 5006; www.westfjordsadventures.is; Aðalstræti 62) El principal operador de la zona ofrece desde observación de aves y excursiones por la península de Látrabjarg (8 h, desde 12 900 ISK) hasta circuitos de un día en jeep por los fiordos (desde 19 900 ISK) o por la remota avenida de Kjaran, una carretera de grava tallada en el fiordo (28 900 ISK). También organiza circuitos en barco, de observación de ballenas y de pesca (desde 6000 ISK) por el Patreksfjörður, salidas hasta destinos más lejanos y alquiler de bicicletas (2 h/1 día 2500/6000 ISK).

Además, vende mapas, ofrece consejos y reserva alojamiento.

Umfar CIRCUITOS DE EXCURSIONISMO

(tel. 892 9227; www.umfar.is) Especializada en excursionismo, Umfar colabora con Westfjords Adventures en las excursiones por la península de Látrabjarg.

Dónde dormir

Camping de Patreksfjörður CAMPING €

(Aðalstræti 107; parcelas por persona 1300 ISK; jun-med sep) Camping municipal en un campo cubierto de hierba junto al fiordo. Dispone de duchas y una cocina.

Fox Hostel HOTEL €

(tel. 892 3414; www.foxhostel.is; Aðalstræti 62; i/d 11 600/15 600 ISK; ) Inaugurado en el 2014, ofrece alegres y soleadas habitaciones con baño privado, algunas de ellas con vistas al fiordo.

Fosshótel Westfjords HOTEL €€

(Fosshótel Vestfirðir; tel. 456 2004; www.fosshotel.is; Aðalstræti 100; i/d desayuno incl. desde 26 200/29 400 ISK; ) Hotel en un renovado edificio histórico del pueblo con habitaciones modernas con baño privado, TV de pantalla plana y vistas al fiordo o a la montaña. Dispone de restaurante.

GASOLINA Y CONDUCCIÓN

En los fiordos del oeste hay que repostar cada vez que se tenga ocasión, pues las gasolineras escasean y están muy separadas entre sí.

El mapa turístico oficial de los fiordos del oeste muestra las gasolineras N1.

Muchas gasolineras son de autoservicio; se necesita una tarjeta de crédito con PIN.

Se pueden comprar tarjetas N1 cargadas con crédito en las gasolineras atendidas por personal. Solo se recomienda si el viajero tiene problemas con su tarjeta de crédito.

Hay muchas carreteras sin asfaltar, pero son preciosas; casi todas son aptas para coches con tracción a dos ruedas.

Dónde comer

Patreksfjörður es el mejor lugar para aprovisionarse de alimentos o comer algo antes de dirigirse a fiordos más remotos.

Stúkuhúsið CAFÉ €€

(tel. 456 1404; www.stukuhusid.is; Aðalstræti 50; principales 1630-4690 ISK; 11.00-23.00 jun-ago, 12.00-16.00 mi-sa sep-may; ) Genial café en una adorable y soleada casita con vistas al fiordo en la calle que discurre paralela y por encima del agua. Sirve platos del día, sopas, sándwiches, deliciosos dulces y capuchinos.

Heimsendi Bistro INTERNACIONAL €€

(tel. 456 5150; Eyrargata 5; principales 1590-4900 ISK; 16.00-21.00 do-mi, hasta 1.00 ju y vi, hasta 3.00 sa jun-med sep; ) Nuevo restaurante en un renovado edificio de fachada roja junto a los muelles. Prepara excelentes y creativos platos islandeses con especias y técnicas culinarias inesperadas. Respira un ambiente alegre y descarado, con palés como escaleras y otros objetos encontrados como decoración. Las noches de verano puede haber mucha animación, y cuando hace sol sus terrazas entarimadas están abarrotadas.

Vínbúðin LICORERÍA €Leyenda

(tel. 456 2244; Þórsgata 10; 14.00-18.00 lu-ju, hasta 19.00 vi, 11.00-14.00 sa jun-ago, reducido sep-may) Sucursal de la cadena gubernamental de licorerías.

Cómo llegar y salir

En el 2014 se interrumpió el servicio de autobuses, pero en el 2015 se espera que circulen todo el año desde Patreksfjörður hasta Brjánslækur (1¼ h), con conexiones a Reikiavik vía Stykkishólmur. Desde Patreksfjörður un Flybus circula bajo demanda para coincidir con los vuelos a/desde Bíldudalur. Para información actualizada, véase www.westfjords.is.

Westfjords Adventures también actúa como agencia de alquiler Europcar.

Tálknafjörður

278 HAB.

Entre verdes y onduladas colinas, picos rocosos y un amplio fiordo, la aletargada Tálknafjörður resulta un poco anodina, pero el paisaje es magnífico.

Actividades

Pollurinn PISCINA GEOTERMAL

Los hot-pots naturales (46°C) revestidos de cemento de Pollurinn (literalmente, “el Charco”), 3,8 km más allá de la piscina de Tálknafjörður por la ctra. 617, están señalizados con un pequeño cartel blanco con letras negras. Con montañas a sus espaldas, estas piscinas poco profundas gozan de vistas al amplio fiordo.

Piscina de Tálknafjörður PISCINA GEOTERMAL, HOT-POT

(tel. 456 2639; www.talknafjordur.is; adultos/niños 370/250 ISK; 10.00-21.00 jun-ago, 16.00-20.00 lu-vi, 13.00-15.00 sa y do sep-may) Alimentada por uno de los pocos campos geotermales de la zona, esta piscina es el principal sitio del pueblo para pasar el rato. En verano el personal de la piscina ofrece información turística. Solicítese el detallado mapa de excursionismo Vestfirðir & Dalir 4; se aconseja la excursión de 10 km señalizada con hitos de piedras hasta Bíldudalur. El personal también gestiona el camping local.

INDISPENSABLE

MANANTIALES NATURALES

En la cabecera del pequeño Reykjarfjörður, 23 km al sureste de Bíldudalur por la ctra. 60, se aconseja parar en las piscinas geotermales de Reykjarfjarðarlaug. Delante hay una piscina de hormigón (32°C), en la parte de atrás una piscina natural de piedra (45°C) y por todas partes aves marinas, montañas y vistas del fiordo.

Dónde dormir

Camping de Tálknafjörður CAMPING €

(parcelas por persona 1000 ISK; jun-ago) Camping junto a la piscina con lavandería, cocina y duchas.

Guesthouse Bjarmaland PENSIÓN €

(tel. 891 8038; www.guesthousebjarmaland.is; Bugatún 8; d con/sin baño 15 600/13 000 ISK; ) Casa de huéspedes con habitaciones impecables. El alojamiento en sacos de dormir cuesta 3700 ISK.

Dónde comer

Hópið INTERNACIONAL €

(tel. 456 2777; Hrafnardalsvegur; principales 1200-1400 ISK; 11.00-23.00 lu-vi, hasta 1.00 sa jun-ago, reducido sep-may) Local discreto con una mesa de billar que sirve hamburguesas y sencillos platos islandeses.

Cómo llegar y salir

El Flybus entre Patreksfjörður y Bíldudalur para en Tálknafjörður; pregúntense los detalles en la piscina del pueblo. Funciona en combinación con los vuelos.

Bíldudalur

171 HAB.

En una tranquila bahía rodeada de imponentes picos, la aldea pesquera de Bíldudalur (www.bildudalur.is) goza de una de las mejores ubicaciones junto a un fiordo del país. Al aproximarse por carretera desde cualquier parte las vistas son espectaculares. Fundada en el s. XVI, actualmente es un importante proveedor de gambas.

El Museo del Monstruo Marino Skrímslasetur (tel. 456 6666; www.skrimsli.is; Strandgata 7; adultos/niños 1000 ISK/gratis; 11.00-18.00), frente a la iglesia, acoge divertidas y espectaculares exposiciones multimedia sobre leyendas de monstruos locales y extranjeras. Se ilustran 180 historias de avistamientos alrededor del Arnarfjörður. Aunque está muy bien para niños mayores, los más pequeños pueden asustarse. Cuenta con un pequeño café.

El pequeño y acogedor Bíldudalur HI Hostel (Gistiheimilið Kaupfélagið; tel. 456 2100; www.hostel.is; Hafnarbraut 2; dc/i/d con baño compartido 4100/6900/12 140 ISK), que fue un supermercado en la década de 1950, ofrece habitaciones básicas y muy limpias, y una bonita cocina. Hacen descuentos de 700 ISK a los miembros de HI.

En la gasolinera existen un pequeño colmado y un puesto de tentempiés.

El aeropuerto de Bíldudalur (BIU) queda 8 km al sur del pueblo; Eagle Air (tel. 562 4200; www.ernir.is) ofrece vuelos a/desde Reikiavik (25 800 ISK aprox., 45 min, 1 diario). El Flybus (tel. 893 2636) circula bajo demanda a/desde Patreksfjörður vía Tálknafjörður para coincidir con los vuelos. Las agencias de alquiler de automóviles más cercanas se hallan en Patreksfjörður e Ísafjörður.

PENÍNSULAS DEL CENTRO

Dynjandi

Dynjandi CASCADA

Precipitándose por un escarpe rocoso de 100 m de altura en la cabecera de la bahía de Dynjandivogur, esta amplia cascada, también llamada Fjallfoss, es la más espectacular de los fiordos del oeste. El trayecto hasta Dynjandi es famoso por sus increíbles vistas; las cascadas actúan como zona de captación de los picos y valles interiores de los alrededores.

En el 2015 está previsto un servicio de autobús en verano entre Ísafjörður y Brjánslækur que debería parar en Dynjandi. Información actualizada en www.westfjords.is.

Subiendo desde el aparcamiento se pasa por muchas cascadas más pequeñas hasta llegar a la estruendosa cascada principal. Está permitido aproximarse a ella, y las vistas del amplio fiordo son espectaculares.

La zona circundante es una reserva natural protegida, pero hay un camping gratis junto a la cascada, con letrinas y agua corriente.

MERECE LA PENA

ARNARFJÖRÐUR Y SELÁRDALUR

El trayecto hasta la punta del Arnarfjörður, por la ctra. 619 más allá de Bíldudalur, es magnífico. La pequeña senda bordea imponentes montañas, exuberantes valles de pastoreo y playas vírgenes, y brinda vistas al fiordo y a los increíbles paisajes en su lado norte. Hacia la puesta de sol y en los días parcialmente nublados, la luz cambia continuamente y a veces se forman arcoíris.

En la punta del fiordo (24 km), vivió el artista local Samúel Jónsson en una remota granja de Selárdalur creando esculturas naíf de tipo de dibujos animados. Se pueden ver los surrealistas restos de su granja, actualmente el Museo de Arte Samúel Jónsson (entrada con donativo 500 ISK). Se compone de una extravagante casa, un círculo de leones (creado a partir de una postal que Samúel vio de la Alhambra), una ornamentada iglesia y la casa de Samúel.

De Hrafnseyri a Þingeyri

La bacheada ctra. 60 va hasta la granja Hrafnseyri, en la zona sur de la península de Þingeyri, donde el 17 de junio de 1811 nació Jón Sigurðsson, el arquitecto de la independencia de Islandia. El moderno e interesante Museo Memorial Jón Sigurðsson (tel. 456 8260; www.hrafnseyri.is; adultos/niños 800 ISK/gratis; 10.00-18.00 jun-ppios sep) resume su vida y cuenta con una reconstrucción de su casa, una iglesia del s. XIX y un pequeño café. Goza de una bonita ubicación con vistas del fiordo.

La ctra. 60 entre Hrafnseyri y Þingeyri está cerrada entre seis y ocho meses en invierno. Véase www.vegagerdin.is.

Þingeyri

247 HAB.

Este pequeño pueblo en el lado norte de la península fue la primera estación comercial de los fiordos del oeste, pero actualmente parece una aldea olvidada. A pesar de ello, es un buen punto de partida para excursiones a pie, en bicicleta y a caballo por la península de Þingeyri.

Puntos de interés

Vieja Herrería MUSEO

(adultos/niños 800 ISK/gratis; 9.00-18.00 med may-med sep) Esta vieja herrería en Þingeyri forma parte del Museo del Patrimonio de los Fiordos del Oeste en Ísafjörður (Clicar); la entrada permite ver ambos sitios.

Circuitos

Eagle Fjord Tours CIRCUITOS GUIADOS

(tel. 894 1684; www.eaglefjord.is; jun-sep) Pequeño operador con circuitos por Þingeyri (2900 ISK), excursiones de pesca con caña (11 500 ISK) y salidas en barco.

Dónde dormir

Camping de Þingeyri CAMPING €

(parcelas por tienda 1200 ISK; med may-med sep) Detrás de la piscina.

Við Fjörðinn PENSIÓN €

(tel. 456 8172; www.vidfjordinn.is; Aðalstræti 26; i/d sin baño 9 500/13 000 ISK) Esta agradable casa de huéspedes ofrece habitaciones alegres y luminosas con una decoración sin florituras y sencilla ropa de cama. Dispone de relucientes baños compartidos, una buena cocina para huéspedes y un salón con TV.

Sandafell HOTEL €€

(tel. 456 1600; http://hotelsandafell.com; Hafnarstræti 7; d con/sin baño desayuno incl. 24 500/16 100 ISK; fin may-ppios sep) Sencillo hotel y restaurante en el centro del pueblo.

Dónde comer

Simbahöllin CAFÉ €

(tel. 899 6659; www.simbahollin.is; Fjarðargata 5; tentempiés y principales 600-2900 ISK; 10.00-22.00 med jun-med ago, 12.00-18.00 ppios jun y fin ago) Café sin pretensiones con amables camareros que sirven sabrosos gofres belgas durante el día y copiosos tajines de cordero por la noche. Alquila buenas bicicletas de montaña (10 000 ISK/día) y organiza circuitos a caballo (2 h, desde 9500 ISK).

Información

Oficina de turismo de Þingeyri (tel. 456 8304; www.thingeyri.is; Hafnarstræti 6; 10.00-18.00 lu-vi, 11.00-18.00 sa y do jun-ago; ) En la calle principal.

Cómo llegar y salir

Servicios de autobuses municipales (tel. 456 5518; www.isafjordur.is):

Flateyri (350 ISK, 30 min, 3 diarios lu-vi)

Ísafjörður (350 ISK, 30 min, 3 diarios lu-vi)

A partir del 2015 está previsto un autobús diario (jun-ago) entre Ísafjörður y Brjánslækur (la terminal del ferri de Stykkishólmur) que pare en Þingeyri. Información actualizada en www.westfjords.is.

Península de Þingeyri

Esta península y sus espectaculares picos ofrecen excelentes opciones de excursionismo y ciclismo. Se pueden alquilar bicicletas de montaña en Simbahöllin (Clicar), en Þingeyri, y seguir la carretera de tierra que discurre hacia el noroeste por el borde oriental de la península y a lo largo del Dýrafjörður hasta el valle de Haukadalur, un importante emplazamiento vikingo. Si los corrimientos de tierra no bloquean la carretera, se puede continuar bordeando la península pasando por acantilados llenos de aves y por el remoto faro de Svalvogar. Este recorrido no es apto para vehículos con tracción a dos ruedas.

En el interior, el pico más alto de los fiordos del oeste, el Kaldbakur (998 m), ofrece buenas excursiones. El empinado sendero hasta la cima empieza en la carretera unos 2 km al oeste de Þingeyri.

Dýrafjörður y Önundarfjörður

Una serie de fabulosos y amplios valles se extienden junto a la orilla norte del Dýrafjörður. En el lado de la bacheada ctra. 624 que da al fiordo hay una encantadora iglesia de madera y uno de los jardines botánicos más antiguos de Islandia, el Skrúður ( 24 h) , creado como jardín docente en 1905 y con un arco formado por huesos de ballena en la entrada.

Más allá del Skrúður, a unos 7 km de la ctra. 60 por la ctra. 624, se halla la Núpur Guesthouse (tel. 456 8235; www.hotelnupur.is; parcelas por tienda 2500 ISK, d con/sin baño desayuno incl. 23 600/17 000 ISK; med may-med sep). Los hermanos Siggi y Gummi han transformado este antiguo complejo escolar en un atractivo alojamiento con una pequeña cocina para huéspedes. El alojamiento en sacos de dormir cuesta 4500 ISK. En el 2015 está previsto un autobús diario (jun-ago) entre Ísafjörður y Brjánslækur, la terminal del ferri de Stykkishólmur; el autobús parará en la salida hacia Núpur si se solicita. Hay información actualizada en www.westfjords.is.

Más adelante, la ctra. 624 pasa por una granja abandonada antes de virar hacia el interior para atravesar la parte más alta de la escarpada península. En automóvil se tardan unos 20 min en llegar a Ingjaldsandur, en la entrada del Önundarfjörður. En un pintoresco valle, esta remota playa es fantástica para contemplar el sol de medianoche.

De vuelta a la ctra. 60, cerca de la parte superior del Önundarfjörður, una señal indica el Kirkjuból (tel. 456 7679; www.kirkjubol.is; d con/sin baño desayuno incl. 20 000/14 300 ISK; jun-ago; ). Esta encantadora y remota granja blanca y verde dispone de habitaciones decoradas con algunas antigüedades, una cocina para huéspedes y una sala de estar.

Otra salida más al norte, también señalizada como Kirkjuból, conduce al cabo de 5 km al popular Korpudalur HI Hostel (Korpudalur Kirkjuból; tel. 456 7808; www.korpudalur.is; parcelas por tienda 1300 ISK, dc/d con baño compartido desde 4800/12 400 ISK; med may-med sep; ). Su impresionante ubicación en la cabecera del fiordo, su pan casero del desayuno y sus casitas de campo hacen que valga la pena visitar esta granja de hace 100 años. Ofrece descuentos de 700 ISK a los miembros de HI y recogida en Ísafjörður por 1500 ISK.

En el 2015 está previsto un autobús diario (jun-ago) entre Ísafjörður y Brjánslækur, la terminal del ferri de Stykkishólmur; el autobús parará en las salidas a Kirkjuból si se solicita. Hay información actualizada en www.westfjords.is.

Flateyri

204 HAB.

Antaño una enorme base de apoyo para los balleneros noruegos, Flateyri actualmente es un pequeño y anodino pueblo en una lengua de grava que se adentra en el amplio Önundarfjörður. El paisaje es bonito paisaje y el Nonsense Museum (tel. 894 8836; Hafnarstræti 11; entrada 700 ISK; 12.30-17.00 jun-ago) alberga las colecciones privadas de varios lugareños, con cientos de bolígrafos, cajas de cerillas y maquetas de barcos expuestos de forma patológicamente ordenada.

Iceland ProFishing (tel. 456 6667; www.icelandprofishing.com; Hafnarstræti 9; abr-sep) alquila barcos para viajes de pesca por los fiordos (se pueden contratar guías) y ofrece salidas de varios días con alojamiento en Suðureyri.

Los autobuses municipales (tel. 456 5518; www.isafjordur.is) circulan entre Ísafjörður, Flateyri y Þingeyri (350 ISK, 30 min, 3 diarios lu-vi). Para subirse en Flateyri hay que llamar con antelación o el autobús puede que no entre en el pueblo. En el 2015 está previsto un autobús diario (jun-ago) entre Ísafjörður y Brjánslækur, la terminal del ferri de Stykkishólmur; el autobús parará en Flateyri si se solicita. Información actualizada en www.westfjords.is.

Suðureyri

271 HAB.

En la punta del Súgandafjörður, de 13 km de largo, la comunidad pesquera de Suðureyri (www.sudureyri.is) estuvo aislada durante años por las imponentes montañas. Actualmente conectada con Ísafjörður y Flateyri por una red de túneles de 9 km (Clicar), es una parada habitual para los pescadores. pues sus aguas son las mejores de Islandia para pescar fletán. Su piscina y ‘hot-pots’ (tel. 450 8490; Túngata 8; adultos/niños 600/300 ISK; 10.00-20.00 lu-vi, hasta 18.00 sa y do jun-ago, reducido sep-may) son muy populares.

Circuitos

Iceland ProFishing (Clicar), en Flateyri, también ofrece viajes de pesca desde Suðureyri.

Fisherman CIRCUITOS DE PESCA

(tel. 450 9000; www.fisherman.is) Este hotel-restaurante ofrece alquiler de cañas, visitas a la planta de procesamiento de pescado (1500 ISK), unirse a una trainera mientras faena (22 900 ISK) y otras opciones.

Dónde dormir

Fisherman Hotel HOTEL €€

(tel. 450 9000; www.fisherman.is; Aðalgata 14; parcelas por persona 1500 ISK, d con/sin baño desayuno incl. 21 900/16 500 ISK; ) Agradable hotel con habitaciones luminosas, muebles de pino y el excelente restaurante Talisman (principales 3700-4900 ISK; 18.00-21.00).

De compras

Á Milli Fjalla ARTESANÍA

(tel. 456 6163; Aðalgata; 13.00-18.00 lu-vi, 13.00-16.00 sa y do jul y ago) Fascinante tienda con artesanía local, como prendas de punto hechas a mano, cerámica y singulares baratijas. Al parecer a Björk le encanta comprar aquí.

Cómo llegar y salir

Servicios de autobuses municipales (www.isafjordur.is):

Suðureyri (350 ISK, 20 min, 3 diarios lu-vi)

Ísafjörður

2527 HAB.

Centro principal de los circuitos de aventura por los fiordos del oeste y el pueblo más grande de la región, Ísafjörður (www.isafjordur.is) es un sitio agradable y próspero y una excelente base. En una lengua en forma de arco que se adentra en el Skutulsfjörður, está rodeado por imponentes picos y las oscuras aguas del fiordo.

El centro está formado por una cuadrícula de viejos edificios de madera con revestimientos de hojalata. Muchos apenas han cambiado desde el s. XVIII, cuando el puerto estaba lleno de grandes barcos y tripulaciones balleneras noruegas. Después de haber estado viajando por la región, Ísafjörður parece una ajetreada metrópoli, con atractivos cafés y una excelente gama de restaurantes.

Se puede hacer excursionismo por las colinas de alrededor y practicar esquí en invierno, y en verano hay barcos hasta la remota península de Hornstrandir.

ĺsafjörður

Puntos de interés

1 Ísafjarðarkirkja B1

2 Monumento a los pescadores B1

Actividades, cursos y circuitos

3 Borea C3 Clicar

4 West Tours C3 Clicar

Dónde dormir

5 Gamla Gistihúsið C1 Clicar

6 Hótel Edda A2 Clicar

7 Hótel Horn C2 Clicar

8 Hótel Ísafjörður C3 Clicar

9 Litla Guesthouse D2 Clicar

10 Mánagisting Guesthouse C1 Clicar

Dónde comer

11 Bræðraborg C3 Clicar

12 Edinborg C3 Clicar

13 Gamla Bakaríð C3 Clicar

14 Hamraborg C2 Clicar

15 Húsið B1 Clicar

16 Samkaup C2 Clicar

17 Thai Koon C2 Clicar

Við Pollinn (véase 8) Clicar

18 Vínbúðin C3 Clicar

De compras

19 Rammagerð Ísafjarðar C3 Clicar

Puntos de interés y actividades

Escasean los puntos de interés. De interés menor resultan el arco de ballena hecho con la mandíbula de una ballena en el céntrico parque del pueblo y el cercano monumento a los pescadores. La iglesia modernista luce un retablo con más de 100 palomas realizadas por lugareños durante un proyecto de arte grupal.

Museo del Patrimonio de los Fiordos del Oeste MUSEO

(Byggðasafn Vestfjarða; tel. 456 3293; www.nedsti.is; Neðstíkaupstaður; adultos/niños 800 ISK/gratis; 9.00-18.00 med may-med sep) Forama parte de un grupo de históricos edificios de madera junto al puerto y ocupa la Turnhús (1784), antaño un almacén. Acoge exposiciones náuticas y de pesca, herramientas de la época de la caza de ballenas, fotografías que ilustran la vida en el pueblo a lo largo de los siglos y acordeones. A la derecha se halla la Tjöruhús (1781), actualmente un agradable restaurante de marisco. La Faktorhús (1765), donde vivía el dueño de la tienda de abastos, y el Krambúd (1757), originalmente un almacén, son ahora residencias privadas.

La entrada al museo también permite ver la Vieja Herrería (Clicar) en Þingeyri.

Túnel de Ísafjörður– Suðureyri–Flateyri PUNTO DE INTERÉS

(Vestfjarðagöng) Completado en 1996, esta red de túneles de 9 km bajo las montañas se convierte en un inusual túnel de un solo carril en partes del tramo de 6 km entre Ísafjörður y Flateyri. El túnel se bifurca en una sección de 3 km que va hasta Suðureyri. Los apartaderos permiten que el sentido del tráfico se vaya alternando.

Sendero hacia el Óshlíð EXCURSIONISMO, CICLISMO

Un precario sendero va desde Ísafjörður hacia Bolungarvík y el monte Óshlíð. Esta pequeña y peligrosa pista, propensa a las avalanchas y la caída de rocas, solía ser la única ruta a Bolungarvík. Si se va con cuidado, se puede recorrer a pie o en bicicleta el tramo más cercano al túnel de Bolungarvík y ver Hornstrandir y Snafjallaströnd a lo lejos.

MERECE LA PENA

VIGUR

Ocupada por una granja y muchos frailecillos, la encantadora Vigur es un popular destino para excursiones de un día desde Ísafjörður. Esta pequeña isla en la boca del Hestfjörður brinda una de las mejores vistas del fiordo. No hay mucho que hacer en Vigur aparte de dar un paseo (se recomienda armarse de un palo en el molino de viento para sostenerlo por encima de la cabeza, pues los charranes árticos pueden llegar a ser muy violentos), ver los éideres y saborear pasteles en la cafetería, que alberga una interesante colección de huevos.

West Tours en Ísafjörður y Ögur Travel (Clicar) en Ögur ofrecen circuitos y barcos hasta la isla.

Circuitos

West Tours y Borea ofrecen servicios regulares de ferri a la Reserva Natural de Hornstrandir (Clicar).

West Tours CIRCUITOS DE AVENTURALeyenda

(Vesturferðir; tel. 456 5111; www.vesturferdir.is; Aðalstræti 7; 8.00-18.00 lu-vi, 8.30-16.30 sa, 10.00-15.00 do jun-ago, 9.00-17.00 sep-may) Empresa muy popular y profesional con una variada gama de viajes por los fiordos del oeste, como circuitos por Vigur (8900 ISK), excursiones por Hornstrandir (9600-37 900 ISK) y salidas en kayak (9900-25 900 ISK). También ofrece ciclismo, paseos a caballo, circuitos en barco y de pesca, observación de aves y excursiones culturales.

En el mismo edificio que el centro de información turística, opera además ferris a Hornstrandir y alquila vespas (2 h/1 día 4000/8000 ISK) y bicicletas (4 h/1 día 3000/5000 ISK).

Borea CIRCUITOS EN KAYAK, EXCURSIONISMOLeyenda

(tel. 456 3322; www.borea.is; Aðalstræti 22b; 8.00-22.00) Circuitos de aventura que incluyen viajes en kayak por los fiordos (desde 9900 ISK) y excursiones por Hornstrandir (desde 16 900 ISK). También ofrece servicios de ferri de Bolungarvík a Hornstrandir y gestiona Kviar, una cabaña privada en la reserva. Su sede se halla en el café Bræðraborg.

Dónde dormir

Litla Guesthouse PENSIÓN €Leyenda

(tel. 893 6993; www.guesthouselitla.is; Sundstræti 43; i/d sin baño 14 000/15 000 ISK; ) Acogedora y con una elegante decoración, ofrece excelentes habitaciones con suelos de madera y TV. Hay un baño compartido por cada dos habitaciones y una cocina para huéspedes.

Mánagisting Guesthouse PENSIÓN, APARTMENTOS €Leyenda

(Gistiheimilið Mánagisting; tel. 615 2014; www.simnet.is/managisting; Mánagata 4; d sin baño 11 200 ISK, estudio 15 000; ) Sencilla casa de huéspedes con cocina, sala de estar y dormitorios colectivos; lo mejor son sus estudios con baño y cocina.

Camping de Tungudalur CAMPING €

(tel. 864 8592; www.gih.is; parcelas por persona 1300 ISK; med jun-med sep; ) Se halla a unos 5 km del pueblo, junto a una bonita cascada, Bunarfoss, en Tungudalur. El autobús municipal para a 1 km de allí. La lavandería funciona con monedas.

Gamla Gistihúsið PENSIÓN €€Leyenda

(tel. 456 4146; www.gistihus.is; Mánagata 5; dc 5100 ISK, i/d sin baño desayuno incl. 16 000/20 000 ISK; ) Luminosa, alegre y muy bien cuidada, dispone de habitaciones sencillas y confortables con muchos toques acogedores. Los baños son compartidos, pero cada habitación doble dispone de teléfono, lavabo y albornoces. En su anexo calle abajo tiene una cocina para huéspedes y habitaciones más modernas.

Hótel Horn HOTEL €€Leyenda

(tel. 456 4611; www.hotelhorn.is; Austurvegi 2; i/d/f 20 000/23 000/30 500 ISK; ) Este nuevo y gran hotel en el centro ofrece habitaciones básicas con baño. En las habitaciones familiares, con una pequeña cocina, caben cinco personas.

Hótel Edda HOTEL, CAMPING €€Leyenda

(tel. 444 4960; www.hoteledda.is; Mantaskólinn; d con/sin baño 21 700/15 200 ISK; med jun-med ago) En verano se acondiciona la escuela de secundaria del pueblo. Se puede elegir entre alojamiento básico en sacos de dormir (5000 ISK) dentro de las aulas o habitaciones con baño compartido o privado.

Gentle Space APARTAMENTOS €€

(tel. 892 9282; www.gentlespace.is; apt 21 500-24 900 ISK) Apartamentos muy bien equipados en el centro.

Hótel Ísafjörður HOTEL DE NEGOCIOS €€€Leyenda

(tel. 456 4111; www.hotelisafjordur.is; Silfurtorg 2; i/d desde 25 000/30 500 ISK; ) Las habitaciones de las plantas superiores de este céntrico y clásico hotel brindan geniales vistas hasta el mar sobre tejados de hojalata.

Dónde comer y beber

Bræðraborg CAFÉ €Leyenda

(www.borea.is; Aðalstræti 22b; principales 1190-1590 ISK; 9.00-19.00 lu-sa, 10.00-17.00 do jun-ago, reducido sep-may; ) Confortable café donde comer saludables tentempiés y charlar con otros viajeros. Es la sede de la empresa de circuitos Borea.

Húsið INTERNACIONAL €€Leyenda

(tel. 456 5555; Hrannargata 2; principales 1290-2990 ISK; 11.00-22.00 do-ju, hasta 1.00 vi y sa; ) Esta casa revestida de hojalata, con toscas mesas de madera, una soleada terraza y estupenda música de fondo ofrece deliciosas comidas y cerveza local de barril. Sirve sopas, sándwiches, hamburguesas, pizza y especialidades islandesas, como cordero. A veces programa DJ y música en directo.

Tjöruhúsið PESCADO €€

(tel. 456 4419; Neðstakaupstaður 1; principales 2500-5000 ISK; 12.00-14.00 y 18.30-22.00 jun-sep, reducido oct-may) El agradable y rústico restaurante junto al museo del patrimonio ofrece algunos de los mejores platos de pescado de los alrededores. Se aconseja el plokkfiskur (guiso de pescado, patatas y cebolla) o el pescado fresco del día.

Edinborg CAFÉ €€Leyenda

(tel. 456 8335; Aðalstræti 7; principales 2000-3500 ISK; 11.30-22.00 jun-ago, 12.00-21.00 sep-may; ) En el mismo edificio que la oficina de turismo, este tranquilo café atrae a viajeros que paran a tomarse una cerveza o un café en su soleado patio. El pan de la casa se elabora con cerveza. Sus dueños también gestionan la Núpur Guesthouse (Clicar), un par de fiordos al sur.

Thai Koon TAILANDESA €€Leyenda

(Hafnarstræti 9, Centro Neisti; principales 1690-1890 ISK; 11.30-22.00 lu-vi, 12.00-22.00 sa, 17.00-22.00 do) En la Islandia más remota, este pequeño local tailandés resulta de lo más exótico. No hay un gran ambiente pero sirve grandes raciones de curris y fideos muy sabrosos.

Við Pollinn ISLANDESA, PESCADO €€Leyenda

(tel. 456 3360; www.vidpollinn.is; Silfurtorg 2; principales 3300-4900 ISK; 7.00-10.00, 11.30-14.00 y 18.00-21.00 o 22.30) El restaurante del Hótel Ísafjörður ofrece una excelente selección de cocina local, abundante pescado y maravillosas vistas del fiordo.

Hamraborg COMIDA RÁPIDA €€Leyenda

(Hafnarstraeti 7; principales 1000-2790 ISK; 9.00-23.30; ) Votado como el mejor local de comida rápida de Islandia, este local de hamburguesas y pizzas atrae a lugareños que saborean sus hamburguesas con salsa bearnesa. Retransmisiones deportivas.

Compra de alimentos

Ísafjörður es donde aprovisionarse antes de dirigirse a zonas remotas.

Gamla Bakaríð PANADERÍA €Leyenda

(Aðalstræti 24; 7.00-18.00 lu-vi, hasta 17.00 sa, 8.00-17.00 do) Para desayunar, almorzar o tomar algo a media mañana existen varias tentadoras panaderías. Esta ofrece una completa gama de dulces (galletas, rosquillas y pasteles), además de pan recién hecho.

Bónus SUPERMERCADO €

( 11.00-18.30 lu-ju, 10.00-19.30 vi, 10.00-18.00 sa, 12.00-18.00 do) Con precios razonables, el supermercado Bonús se encuentra en la carretera principal de entrada al pueblo.

Samkaup SUPERMERCADO €Leyenda

(Hafnarstræti; 10.00-20.00 lu-sa, 12.00-20.00 do) En el Centro Neisti, en Hafnarstræti.

Vínbúðin LICORERÍA €

(tel. 456 3455; Aðalstræti 20; 11.00-18.00 lu-ju, hasta 19.00 vi, hasta 16.00 sa jun-ago, reducido sep-may) Sucursal de la cadena gubernamental de licorerías.

De compras

Rammagerð Ísafjarðar ARTE Y ARTESANÍALeyenda

(tel. 456 3041; Aðalstræti 16; 13.00-17.00) Prendas de punto de alta calidad y otras artesanías locales.

Información

Centro de información regional de los fiordos del oeste (tel. 450 8060; www.isafjordur.is; Aðalstræti 7, Edinborgarhús; 8.00-18.00 lu-vi, 8.30-14.00 sa, 10.00-14.00 do jun-ago, reducido sep-may; ) Junto al puerto en la Edinborgarhús (1907), su amable personal facilita información sobre los fiordos del oeste y la reserva de Hornstrandir. Terminal con internet (sesiones gratis de 10 min) y consigna (200 ISK/día).

Cómo llegar y salir

AVIÓN

Air Iceland (tel. 456 3000; www.airiceland.is) opera dos vuelos diarios entre el aeropuerto de Ísafjörður (IFJ; tel. 570 3000), 5 km al sur en el fiordo, y Reikiavik. También ofrece circuitos de un día.

Un Flybus (véase más adelante), programado para coincidir con los vuelos, circula entre el aeropuerto y Bolungarvík (1500 ISK), y para cerca del Hótel Ísafjörður (1000 ISK).

BARCO

En verano, los ferris de West Tours a Hornstrandir (Clicar) salen desde los muelles Sundahöfn en el lado este del istmo. Los ferris de Borea a Hornstrandir (Clicar) salen del muelle Árbæjarkantur en Bolungarvík.

AUTOBÚS

Ísafjörður es el principal centro de transporte en autobús de la región. La parada de autobuses de larga distancia (www.westfjords.is) se halla en la gasolinera N1, en Hafnarstræti. En el 2014 se interrumpió el servicio de autobuses de larga distancia, pero está previsto que en el 2015 circulen durante todo el año autobuses a/desde Hólmavík y en verano a/desde Brjánslækur (la terminal del ferri de Stykkishólmur) vía Þingeyri y Dynjandi. Tanto los autobuses a Hólmavík como a Brjánslækur deberían contar con conexiones a Reikiavik. Desde Hólmavík puede que haya una conexión a Akureyri.

Todos los servicios de autobuses municipales (tel. 456 5518; www.isafjordur.is) paran a lo largo de la zona costera.

Ísafjörður, Flateyri y Þingeyri (350 ISK, 3 diarios lu-vi)

Suðureyri (350 ISK, 20 min, 3 diarios lu-vi)

Súðavík (1000 ISK, 20 min, lu-vi; hay que reservar el día antes)

Bolungarvík (1000 ISK, 15 min, 3 diarios lu-vi)

Los Flybus (aeropuerto-Ísafjörður 1000 ISK; Ísafjörður-Bolungarvík 1000 ISK; aeropuerto-Bolungarvík 1500 ISK), programados para coincidir con los vuelos de Icelandair (aunque cualquiera puede usarlos), realizan la ruta Bolungarvík-Ísafjörður-aeropuerto-Ísafjörður-Bolungarvík. En Ísafjörður paran cerca del Hótel Ísafjörður.

Información actualizada en la oficina de turismo y la web www.westfjords.is.

AUTOMÓVIL

Para el uso compartido de automóviles, véase www.bilfar.is.

Avis (tel. 591 4000; www.avis.is; aeropuerto de Ísafjörður)

Europcar (tel. 840 6074; www.holdur.is; aeropuerto de Ísafjörður)

Hertz (tel. 522 4490; www.hertz.is; aeropuerto de Ísafjörður)

Cómo desplazarse

Los autobuses urbanos (350 ISK) circulan entre 7.30 y 18.30 los días laborables (hasta 22.30 en invierno) y conectan el centro del pueblo con Hnífsdalur y Tungudalur; paran a lo largo de la zona costera.

West Tours (Clicar) alquila bicicletas y vespas.

Bolungarvík

933 HAB.

A pesar de su espectacular ubicación en el extremo del fiordo, Bolungarvík es un lugar venido a menos y poco estimulante. No obstante, cuenta con un par de atracciones y es un buen punto desde el que viajar a la reserva de Hornstrandir. Estaba conectado con Ísafjörður por un peligroso camino (Clicar) alrededor del monte Óshlíð, pero ahora existe un túnel de 5,4 km y el otro camino ya no se usa.

Puntos de interés

Museo Marítimo Ósvör MUSEO

(Ósvör Sjóminjasafn; tel. 892 5744; www.osvor.is; adultos/niños 950 ISK/gratis; 9.00-17.00 lu-vi, 10.00-17.00 sa y do jun-ago, con cita previa sep-may) Ocupa una serie de viejas cabañas de pescadores de piedra y hierba que se encuentra tras bajar por un desvío después del túnel que conduce al pueblo. Un guía ataviado con la típica ropa de piel de cordero de los pescadores lo enseña y explica la historia de la zona y las tradiciones marineras desde la época de la colonización. Se muestran interesantes reliquias y un bote de remos tradicional.

Museo de Historia Natural MUSEO

(tel. 456 7507; www.nabo.is; Vitastígur 3; adultos/niños 950 ISK/gratis; 9.00-17.00 lu-vi, 10.00-17.00 sa y do jun-med ago, 9.00-17.00 lu-vi med ago-may) Ubicado en la principal galería comercial del pueblo, atesora una exhaustiva colección de minerales y animales disecados, incluidos un oso polar abatido por los pescadores frente a la costa de Hornstrandir y unas enormes barbas de ballena azul de hace más de 100 años.

Dónde dormir

Einarshúsið PENSIÓN €€

(tel. 456 7901; www.einarshusid.is; Hafnargata 41; d con baño compartido desayuno incl. 16 900 ISK; may-sep, restaurante 11.00-22.00) Esta casa de interés histórico de principios del s. XX en el puerto es el mejor sitio para comer y dormir. Sus amables propietarios ofrecen sabroso pescado (principales 1500-4200 ISK) y cinco habitaciones en la planta de arriba, decoradas en el estilo original de la casa (c. 1902), pero con baños modernos.

Cómo llegar y salir

AUTOBÚS

Servicios de autobús (www.bolungarvik.is):

Ísafjörður (1000 ISK, 3 diarios lu-vi)

Flybus (Ísafjörður-Bolungarvík 1000 ISK; aeropuerto-Bolungarvík 1500 ISK) Los Flybus al aeropuerto de Ísafjörður coinciden con los vuelos.

FERRI

El servicio de ferris de Borea (Clicar) a Hornstrandir sale del muelle Árbæjarkantur en Bolungarvík.

Vaxon (tel. 862 2221; www.vaxon.is) Los barcos de alquiler de Vaxon también pueden llevar hasta Hornstrandir o por los fiordos.

Ísafjarðardjúp

El más grande de los fiordos de la región, de 75 km de largo, ocupa una enorme extensión de la región de los fiordos del oeste. La tortuosa ctra. 61 serpentea por una serie de fiordos más pequeños en el lado sur, haciendo que el trayecto entre Ísafjörður y Hólmavík sea como desplazarse por las púas de un peine.

VOLUNTARIADO ENTRE ZORROS ÁRTICOS

Una buena excusa para ampliar las vacaciones en Islandia la proporciona la Estación de Investigación del Zorro Ártico, en los acantilados del norte de la península de Hornstrandir, un edén para los fotógrafos y los amantes de la naturaleza.

La estación en Hornbjarg no es más que un grupo de tiendas de campaña con un retrete exterior. Cada día entre junio y agosto el equipo de investigadores/voluntarios realiza turnos de observación de 6 h para estudiar el comportamiento de los zorros y sus desplazamientos. Gran parte del trabajo consiste en sentarse y observar, pero permite disfrutar de las maravillosas vistas.

No hay requisitos para ser voluntario, pero hay muchas solicitudes y se da preferencia a los estudiantes de biología, ciencia de la conservación o fotografía. Los voluntarios deben permanecer como mínimo una semana, pagar su propio transporte y llevar el equipo habitual para una aventura al aire libre: tienda de campaña, botas de excursionismo, saco de dormir térmico y ropa apropiada para temperaturas bajo cero. El centro de investigación proporciona la comida y el equipo para cocinar.

También se puede ser voluntario en la sede del Centro del Zorro Ártico en la acogedora Suðavík, cerca de Ísafjörður. Hay que trabajar un mínimo de dos semanas, atender el café y encargarse de los zorros huérfanos. A los voluntarios se les ofrece comida y camping gratis, con una cocina y un baño compartidos.

Súðavík

171 HAB.

Al este de Ísafjörður, esta pequeña comunidad pesquera goza de unas imponentes vistas a través del fiordo hasta la península de Snæfjallaströnd. Aunque no se trata más que de una hilera de pequeñas casas, merece la pena pararse a ver el Centro del Zorro Ártico (Melrakkasetur; tel. 456 4922; www.arcticfoxcenter.com; adultos/niños 900 ISK/gratis; 9.00-20.00 jun-ago, 10.00-17.00 may y sep, reducido oct-abr; ). En la cercana Hornstrandir hace años que se estudia el zorro ártico y este centro ilustra la vida de los zorros locales y su relación con los humanos y su hábitat. Se puede jugar con los pequeños zorros huérfanos que hay en el recinto al aire libre.

El centro ocupa la renovada granja de Eyrardalur, uno de los edificios más antiguos de la zona. El Fox Cafe (sopa 1400-1800 ISK), atendido por voluntarios, es un lugar genial para relacionarse con los lugareños; se aconseja la sopa del día, que se sirve con pan casero.

En el 2015 el autobús entre Ísafjörður y Hólmavík parará en Súðavík (Ísafjörður-Súðavík 1000 ISK, 20 min, lu-vi); información actualizada en véase www.westfjords.is.

Skötufjörður

Litlibær CAFÉ €

(tel. 456 4809; Skötufjörður; gofres y café 1000 ISK; 10.00-17.00 jun-ago) Café con interesantes recuerdos ubicado en una histórica granja del s. XIX en el Skötufjörður. El propietario nació y se crió en ella y actualmente su familia ofrece sabrosos gofres con forma de corazón, café y consejos para ver las focas y las cercanas ruinas celtas. En una mesa de picnic unos 200 m al norte han dejado una pequeña caja con prismáticos para ver las focas.

Ögur

Ögur Travel CIRCUITOS DE AVENTURA

(tel. 857 1840; www.ogurtravel.com; may-sep) Dirigida por siete hermanos, hay que reservar con antelación sus salidas en kayak o de excursionismo (desde 5000 ISK). El muy popular circuito en kayak por la isla de Vigur (7 h, 22 000 ISK) permite ver el increíble paisaje y las aves locales. Se sale desde su bonito y acogedor café (tentempiés 800-1900 ISK; 10.00-18.00 jun-ago), al este del Skötufjörður. Si se viene de Ísafjörður y se llega hasta un campo de automóviles abandonados, ya se ha pasado de largo.

Mjóifjörður

Heydalur PENSIÓN €€

(tel. 456 4824; www.heydalur.is; Mjóifjörður; parcelas por persona 1200 ISK, i/d desde 11 050/15 100 ISK, casitas desde 19 500 ISK; ) Un buen punto para hacer un alto en el trayecto por la ctra. 61 que serpentea por la ondulada costa. Se halla en la cabecera del Mjóifjörður, a 11 km de la carretera principal. Lo dirige la afable Stella, que prepara deliciosas comidas en su restaurante (principales 1800-4000 ISK; 8.00-22.00 jun-ago) en un granero restaurado.

Sirve excelentes sopas, panes caseros, verduras de cultivo ecológico y un popular curri de cordero. Entre las actividades locales se incluyen paseos guiados a caballo (5250 ISK/h) y salidas en kayak (2½ h, 6300 ISK).

Reykjarfjörður

Al final del pequeño Reykjarfjörður, el Hótel Reykjanes (tel. 456 4844; www.hotelreykjanes.is; parcelas por tienda 2400 ISK, i/d con baño compartido 9900/13 800 ISK; ) ocupa un enorme complejo blanco que antaño era una escuela. Solo se aconseja si uno ya está cansado de conducir, ya que las habitaciones son básicas (casi todos los baños son compartidos), aunque goza de una piscina geotermal al aire libre de 50 m (adultos/niños 400/250 ISK) alimentada por un humeante manantial. El alojamiento en sacos de dormir cuesta 4600 ISK y sus sencillas comidas 1100-4000 ISK. Pregúntese por la Saltverk Reykjanes (www.saltverk.com), una fábrica de sal a 200 m. También se puede visitar la vieja piscina de Reykjanes, construida en 1889 y oculta en una colina.

Snæfjallaströnd

En la orilla oriental del Ísafjarðardjúp, la carretera sin asfaltar 635 conduce hacia el norte hasta Kaldalón, donde un bonito valle verde sube hasta el glaciar Drangajökull. Es posible llegar a pie hasta la línea de nieve, pero no hay que aventurarse más allá sin un guía local, ya que se forman peligrosas grietas en el hielo que quedan ocultas bajo la nieve.

Más al norte, Snæfjallaströnd fue abandonada en 1995, pero los más aventureros pueden recorrer la “Ruta Postal” desde la iglesia de Unaðsdalur a lo largo de la costa hasta la barraca de Grunnavík, de donde parten barcos a Ísafjörður y Hesteyri.

Antes de llegar a la iglesia de Unaðsdalur, Dalbær (tel. 898 9300; www.snjafjallasetur.is/tourism.html; med jun-ago), al borde de Hornstrandir y en medio de la naturaleza, ofrece alojamiento en sacos de dormir y camping.

HORNSTRANDIR

Escarpadas montañas, peligrosos acantilados costeros y fabulosas cascadas rodean la maravillosa y escasamente poblada península de Hornstrandir, en el extremo norte de los fiordos del oeste. Abarcando algunas de las partes más inhóspitas del país, esta es una de las últimas zonas de Europa auténticamente vírgenes. Es un destino fantástico para el excursionismo, con un terreno exigente y maravillosas opciones para ver zorros árticos, focas, ballenas y muchas aves.

Algunos granjeros vivieron en Hornstrandir hasta la década de 1950, pero desde 1975 sus 580 km2 de tundra, fiordos, glaciares y tierras altas alpinas forman la Reserva Natural de Hornstrandir (tel. 591 2000; www.ust.is/hornstrandir) y son un monumento nacional. Se aplican algunas de las normas de conservación más estrictas de Islandia debido a su abundante pero frágil vegetación. Los descendientes de algunos de los antiguos granjeros han vuelto recientemente y han reconstruido sus casas. Gran parte de las tierras son de propiedad privada, por lo que hay que pedir permiso para pescar o acampar si el lugar parece habitado.

Clima y material

En Hornstrandir no hay servicios, por lo que hay que estar preparado para cualquier eventualidad. Los pasos de montaña son empinados, las fuertes lluvias pueden hacer que los ríos sean infranqueables, la niebla puede ser muy densa y el viajero debe cargar con todo su material, lo que puede ralentizar el avance. Además, la mayor parte de los senderos no están señalizados y son muy irregulares; se necesita un buen mapa (como Vestfirðir & Dalir: 1), una brújula y un GPS. Se debe llevar un equipo de calidad completamente impermeable, ya que a menudo hay que caminar bajo la lluvia sin posibilidad de secarse. Evítese una operación de rescate por ir mal preparado.

La mejor época para visitar Hornstrandir es en julio. Fuera de la temporada estival (fin jun-med ago; ferris jun-ago) hay poca gente y el tiempo es todavía más impredecible. Es esencial planificar el viaje con antelación y recibir consejo de los lugareños, ya que en los pasos de montaña puede haber grandes acumulaciones de nieve con paredes casi verticales, los ríos pueden ser infranqueables, etc. Antes del 15 de junio es obligatorio registrarse en la oficina de los guardas forestales (tel. 591 2000).

En varios puntos del parque existen cabañas de emergencia con radios y estufas que pueden usarse en caso de repentinas ventiscas o tormentas.

Siempre hay que reservar el barco de regreso con antelación; sirve como medida de seguridad en caso de que uno no se presente a tomar el barco. Se aconseja preguntar las condiciones meteorológicas a los operadores de circuitos locales antes de ponerse en marcha. También se pueden organizar viajes guiados con los operadores de Ísafjörður.

Circuitos

Los dos principales operadores de circuitos (excursiones en barco, excursionismo, kayak, esquí, etc.) por Hornstrandir son West Tours (Clicar) y Borea (Clicar), ambos con sede en Ísafjörður.

EXCURSIONISMO EN HORNSTRANDIR

¿Cómo se puede elegir entre la amplia gama de senderos que zigzaguean por la península de Hornstrandir? Locales y turistas coinciden en que el Hornsleið (“Cuerno Real”) es la mejor opción para hacerse una idea de todo lo que ofrece la reserva. Esta excursión de 4-5 días desde el Veiðileysufjörður hasta Hesteyri puede modificarse fácilmente si hace mal tiempo. La ruta está claramente señalizada y hay muy pocos turistas, por lo que es una forma genial de experimentar esta remota región.

El Hornsleið

Día 1 Se navega desde Bolungarvík o Ísafjörður hasta el Veiðileysufjörður, uno de los jökulfirðir (fiordos glaciares) locales. Se empieza cerca de la parte inferior del fiordo y se sigue un sendero marcado con hitos de piedras que sube por la ladera y cruza el paso de montaña. Desde allí se puede bajar la montaña por ambos lados hasta llegar al camping de Höfn en Hornvík. Desde el Veiðileysufjörður hasta Hornvík se puede tardar 4-8 h. En el camping hay una estación de guardas forestales; se les puede solicitar el parte meteorológico e información sobre el estado de los senderos.

Día 2 Se pernocta una segunda noche en Hornvík y se usa el segundo día para visitar Hornbjarg, uno de los acantilados de aves más bonitos de Islandia, con una flora y fauna muy diversa. Otra opción es explorar Hornbjargsviti, la zona alrededor del faro.

Día 3 De Hornvík a Hlöðuvík el sendero parcialmente señalizado y fácil de encontrar cruza un paso de montaña. En Hlöðuvík se aconseja acampar junto a Hlöðuvíkurós (la desembocadura del río Hlöðuvík). Al igual que Hornvík, Hlöðuvík está orientada al norte y es ideal para contemplar el sol de medianoche. Se tardan unas 6 h en llegar a Hlöðuvík.

Día 4 Excursión por el Kjarnsvíkurskarð (un paso de montaña) y el paso del Hesteyrarbrúnir hasta Hesteyri (8 h aprox.). Hesteyri es un antiguo pueblo que fue abandonado a mediados del s. XX. Todavía quedan algunas casas bien conservadas entre los campos de angélica. Cerca del pueblo se ven las ruinas de una estación ballenera de principios del s. XX. Se puede terminar la excursión en el café de Hesteyri, un buen lugar donde esperar el ferri de vuelta a Bolungarvík o Ísafjörður.

Día 5 Si no hay ferri el día que se llega, se puede pernoctar en Heysteri y pasar un día más explorando la zona antes de subir al barco. Se puede montar la tienda en el camping del sur del pueblo o, si se ha reservado con antelación, alojarse en la casa del doctor (Clicar) de Hesteyri.

Excursión reducida

Se puede tomar el ferri al Veiðileysufjörður, subir hasta Hornvík, pasar una o dos noches allí y bajar hasta el Lónafjörður para tomar un barco de vuelta, pero solo si se ha reservado con antelación. La caminata desde Hornvík hasta el Lónafjörður dura 6-7 h. Si no, se puede retroceder hasta el Veiðileysufjörður.

También se puede ir en barco y usar Hesteyri como base. Hay que reservar con antelación el alojamiento en saco de dormir.

Dónde dormir

La acampada libre en Hornstrandir es gratis (hay que llevarse toda la basura). Acampar en terrenos privados con instalaciones cuesta unas 1000 ISK. Lo normal es pagar a partir de 6500 ISK por el alojamiento en sacos de dormir, que debe reservarse con mucha antelación, sobre todo en Hesteyri.

Exsiten tres opciones de alojamiento en sacos de dormir en la zona principal de Hornstrandir: Hesteyri, Hornbjargsviti y Grunnavík. Hay otras dos opciones en la lejana zona oriental de la reserva: Reykjarfjörður y Bolungarvík.

La casa del doctor en Hesteyri ALBERGUE €

(tel. 845 5075, Hesteyri 899 7661; www.hesteyri.net; dc 8000 ISK; med jun-fin ago) El alojamiento más sofisticado de Hornstrandir ocupa la antigua casa de un médico. Cuenta con capacidad para 16 personas, café y tortitas disponibles durante el día y una cocina para huéspedes. Resérvese con antelación.

Hornbjargsviti ALBERGUE €

(tel. FI 568 2533; www.fi.is; parcelas por persona 1200 ISK, dc 6500 ISK; med jun-fin ago) Gestionado por Ferðafélag Íslands (FI) y anexo al faro del mismo nombre en la costa este, dispone de capacidad para 50 personas, una cocina y duchas que funcionan con monedas (500 ISK).

Grunnavík ALBERGUE €

(tel. 848 0511, 456 4664; www.grunnavik.is; dc 6000 ISK) Capacidad para unas 20 personas. Existía la posibilidad de que cerrara en el 2015.

Bolungarvík CABAÑA €

(tel. 893 6926, 456 7192; refugio por persona 4000 ISK) Sencillo refugio en la costa sureste utilizado por excursionistas.

Reykjarfjörður REFUGIO, CASITA €

(tel. 896 1715, 456 7215; www.reykjarfjordur.is; parcelas por persona 1000 ISK, dc 4000 ISK, casita desde 15 000 ISK) Ofrece zona de acampada, alojamiento con saco de dormir (sin electricidad) y una casita para cinco personas. También cuenta con una piscina geotermal y un hot-pot.

Cómo llegar y salir

BARCO

Se puede tomar un ferri desde Ísafjörður, Bolungarvík o Norðurfjörður (en la costa de Strandir) hasta Hornstrandir entre junio y agosto. Un billete de ida cuesta 7200-13 500 ISK, dependiendo del destino. Se recomienda reservar el billete de vuelta por motivos de seguridad. Todos los barcos se pueden reservar directamente o a través de West Tours (Clicar).

Desde Ísafjörður, West Tours (Clicar) opera barcos de Sjóferðir (West Tours; tel. 456 5111; www.sjoferdir.is) a varios destinos, incluidos:

Aðalvík (8300 ISK, 2 semanales)

Grunnavík (7400 ISK, 1 semanal)

Hesteyri (7600 ISK, 5 semanales)

Hornvík (13 200 ISK, 1 semanal)

Hrafnfjörður (11 300 ISK, 1 semanal)

Veiðileysufjörður (9800 ISK, 2 semanales)

Desde Bolungarvík, Borea (Clicar) ofrece barcos de Bjarnarnes (Borea; tel. 456 3322; www.boreaadventures.com) a:

Aðalvík (8500 ISK, 2 semanales)

Grunnavík (7200 ISK, 4 semanales)

Hesteyri (7500 ISK, 4 semanales)

Hornvík (13 500 ISK, 1 semanal)

Veiðileysufjörður (9600 ISK, 3 semanales)

Los barcos a Hrafnfjörður, Lónafjörður y Slétta (Sléttunes) solo funcionan bajo demanda (mín. 8 personas ppios jun-fin ago).

Barcos de Urðartindur (tel. 843 1880; www.urdartindur.is; cerca de Norðurfjörður, costa de Strandir) Si se avisa con antelación, se puede alquilar un barco de Urðartindur desde Norðurfjörður, en la costa de Strandir, a Drangar, Reykjarfjörður, Þaralátursfjörður/Furufjörður, Bolungarvík (en Hornstrandir) y Látravík/Hornbjargsviti.

EXCURSIONISMO

Es posible realizar excursionismo por la reserva desde Norðurfjörður, en la costa de Strandir. Se tardan tres días en llegar al refugio de Reykjarfjörður y un día más en llegar al de Bolungarvík. El primer y segundo día se puede hacer acampada libre en Ófeigsfjörður y Drangar.

También hay un sendero desde Grunnavík.

COSTA DE STRANDIR

Escasamente poblada, muy tranquila y casi sin turistas, la espina dorsal oriental de los fiordos del oeste es uno de los lugares más espectaculares de Islandia, con un litoral marcado por una serie de fiordos como púas de peine y bordeado de imponentes peñascos. En diracción hacia el norte de Hólmavík, la única población importante de la región, el trayecto es bacheado, agreste e increíblemente gratificante. Se creía que Strandir era el hogar de los perseguidos hechiceros de la isla. Al sur, onduladas colinas se extienden a lo largo del remoto litoral hasta Staðarskáli, donde la repentina avalancha de tráfico indica que se ha vuelto a la carretera de circunvalación y a las aglomeraciones.

Circulan autobuses hasta Hólmavík, pero para seguir adelante se necesitan vehículo propio y muchas ganas de aventura.

De Staðarskáli a Hólmavík

Aunque no es tan espectacular como la zona más al norte, el largo trayecto en automóvil por la ctra. 68 desde Staðarskáli (anteriormente Brú) hasta Hólmavík es muy bucólico, con onduladas colinas salpicadas de pequeñas granjas y solitarias iglesias junto a enormes fiordos.

El pequeño Museo de la Cría de Ovejas (Sauðfjársetur á Ströndum; tel. 451 3324; www.strandir.is/saudfjarsetur; adultos/niños 800 ISK/gratis; 10.00-18.00 jun-ago), 12 km al sur de Hólmavík, ilustra la historia ganadera de la región con fotografías y objetos. Su café (tentempiés 700-1200 ISK) ofrece juegos de ajedrez y un excelente pastel casero de ruibarbo.

Para dormir se recomienda la casa de huéspedes Kirkjuból (tel. 451 3474; www.strandir.is/kirkjubol; i/d con baño compartido 8300/13 200 ISK), al sur del museo, con básicas habitaciones y una cocina para huéspedes, o el Broddanes HI Hostel (tel. 618 1830; www.broddanes.is; dc/d con baño compartido 4400/13 900 ISK; med may-med sep; ), al sur de Kollafjörður en un edificio moderno.

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.bus.is):

Autobús nº 57 Staðarskáli-Reikiavik (3500 ISK, 2 diarios) y Staðarskáli-Akureyri (3700 ISK, 2 diarios).

Hólmavík

373 HAB.

Esta localidad pesquera goza de vistas panorámicas de las tranquilas aguas del Steingrímsfjörður y atesora un singular museo de la brujería. Es el mejor lugar para aprovisionarse antes de aventurarse más al norte.

Puntos de interés y actividades

Museo de la Brujería y la Hechicería de Islandia MUSEO

(Strandagaldur; tel. 451 3525; www.galdrasyning.is; Höfðagata 8-10; adultos/niños 900 ISK/gratis; 9.00-18.00) Este galardonado museo se halla junto al puerto. En Islandia casi todas las personas condenadas por brujería fueron hombres. Muchas de sus prácticas ocultas eran simplemente antiguas tradiciones o supersticiones, pero el hecho de poseer grimoires (grimorios) llenos de enigmáticos diseños rúnicos fue prueba suficiente para que quemaran a unas 20 personas (sobre todo campesinos) en la hoguera. Geniales descripciones multilingües describen sus hechizos, y no hay que perderse los “necropantalones”. Aquí también se encuentra la oficina de información turística.

Otra parte del museo, con una “cabaña del hechicero” (Clicar), se halla costa arriba en Bjarnarfjörður.

Strandahestar PASEOS A CABALLO

(tel. 451 3262; www.strandahestar.is; Víðidalsá) Paseos a caballo para todos los niveles. Se puede reservar en la oficina de turismo.

Dónde dormir y comer

En la gasolinera hay un colmado, un camping (parcelas por persona 1000 ISK) y comidas económicas. La gasolina solo se puede pagar con tarjetas N1 (no disponibles in situ) y tarjetas de crédito con chip o PIN.

Finna Hótel HOTEL €

(tel. 451 3136; www.finnahotel.is; Borgarbraut 4; i/d desayuno incl. 10 600/15 700 ISK; ) Agradable hotel en la colina, con habitaciones básicas pero limpias y confortables, y un buen desayuno. El alojamiento en sacos de dormir cuesta 5000-6800 ISK.

Steinhúsið PENSIÓN, APARTAMENTO €

(tel. 856 1911; www.steinhusid.is; Höfðagata 1; i/d con baño compartido 9000/12 500 ISK, apt 19 000 ISK; ) Agradable opción frente al museo, con una pequeña colección de habitaciones cursis, sala de estar y una cocina. También alquila un apartamento en el sótano.

Sorcery Cafe CAFÉ €€

(www.galdrasyning.is; Höfðagata 10; principales 1300-2400 ISK; 9.00-18.00) La carta cambia a diario en el agradable café del museo. Se aconsejan los mejillones frescos del fiordo y las bayas silvestres como postre.

Café Riis INTERNACIONAL €€

(tel. 451 3567; Hafnarbraut 39; principales 1500-3900 ISK; 11.30-21.00 jun-ago) El popular pub y restaurante del pueblo ocupa un histórico edificio de madera con símbolos mágicos tallados en la barra. Se recomiendan la pechuga de pollo asada y la trucha.

Información

Centro de información turística (tel. 451 3111; www.holmavik.is/info; Höfðagata 8-10; 9.00-18.00; ) En el museo de la brujería, con acceso a internet y mucha información, incluidos mapas de excursionismo (1300 ISK).

Cómo llegar y salir

Los autobuses paran en la gasolinera N1.

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.bus.is):

Autobs n 59 Hlmavk-Buðardalur-Borgarnes (3850 ISK, 5 semanales med may-med sep, 2 semanales med sep-med may) con conexiones a Reikiavik (5250 ISK, 4½ h). Hay que hacer transbordo en Bifröst para tomar el autobús nº 57 a Akureyri.

En el 2015 está previsto que vuelvan a circular durante todo el año autobuses entre Ísafjörður y Hólmavík. Información en www.westfjords.is.

Drangsnes

71 HAB.

Situada frente a Hólmavík al otro lado del Steingrímsfjörður, se trata de una pequeña y remota aldea con vistas del norte de Islandia y de la pequeña isla deshabitada de Grímsey (una de las varias islas con este nombre de Islandia). En la zona costera, el afloramiento rocoso Kerling se cree que son los restos de un trol petrificado. Uxi, su toro, es la formación rocosa que sobresale del mar cerca de Grímsey.

Destacan los ‘hot-pots’ geotermales construidos en el rompeolas junto a la calle principal. Se debe buscar un pequeño cartel y un edificio blanco con molduras azules que contiene duchas y aseos. Al otro lado de la calle se encuentran tres jacuzzis. Hay que ducharse a conciencia al entrar en los hot-pots. También se puede ir a la piscina municipal, la Drangsnes Sundlaug (tel. 451 3201; www.drangnes.is; Grundargata 15; adultos/niños 600 ISK/gratis; 11.00-18.00 jun-ago, reducido sep-may), que cuenta con dos hot-pots.

Junto al Kerling, el Malarhorn (tel. 451 3238; www.malarhorn.is; Grundargata 17; d con/sin baño 18 000/12 000 ISK, apt desde 32 000 ISK; ) dispone de una amplia gama de alojamientos, incluidos apartamentos y modernas y acogedoras cabañas de pino. Organiza circuitos en barco a Grímsey (3 h, 7000 ISK), una zona de reproducción de frailecillos. El Malarkaffi (principales 1600-3800 ISK; 8.00-21.00 jun-ago, con cita previa sep-may), el café del Malarhorn, sirve fabulosos platos de pescado en su porche de la 2ª planta con vistas al fiordo.

Drangsnes cuenta con gasolinera.

Bjarnarfjörður y Kaldbaksvík

Al norte de Drangsnes, una carretera bacheada serpentea por una serie de fabulosas escarpaduras y pequeñas bahías llenas de madera de deriva. Esta ruta no cuenta con servicios, pero si se dispone de vehículo propio, la tranquilidad, las vistas y la sensación de solitud son realmente increíbles. Es donde empieza Saga de Nial.

El Hótel Laugarhóll (tel. 451 3380; www.laugarholl.is; d con/sin baño desayuno incl. 20 600/16 000 ISK; ), en el Bjarnarfjörður, está gestionado por antiguos maestros; de hecho, antaño enseñaban en este mismo edificio, convertido en hotel. Cuenta con un delicioso restaurante que sirve sopas para almorzar (1200 ISK) y un elaborado bufé para cenar (5900 ISK; 18.30-20.30). Se puede echar un vistazo a la pequeña galería de arte o bañarse en la piscina geotermal (entrada 400 ISK; 8.00-22.00 jun-ago, 24 h sep-may) y el hot-pot, en una bonita ubicación.

La piscina del hotel está alimentada por las aguas del Gvenderlaug, un milagroso estanque a 42°C (¡prohibido bañarse!) que fue bendecido por el obispo Gvendur el Bueno en el s. XIII y que ahora es un monumento nacional; está señalizado detrás del hotel.

Indicada detrás del hotel también está la cabaña del hechicero ( 8.00-22.00 jun-ago) , una cabaña con el techo cubierto de hierba que forma parte del museo de la brujería (Clicar) de Hólmavík y que muestra cómo eran las condiciones de vida de los supuestos hechiceros.

Al norte del Bjarnarfjörður el paisaje se vuelve más escarpado y hay excelentes vistas hasta la península de Skagi, en el norte de Islandia. Esta carretera a menudo se cierra con las primeras nevadas del otoño y no se reabre hasta primavera; pregúntese sobre el estado de la carretera.

En Kaldbaksvík las empinadas paredes de un amplio fiordo descienden hasta un pequeño lago de pesca donde se reflejan las montañas circundantes. Más allá del lago, un sendero de 4 km sube hasta la cima del escarpado Lambatindur (854 m). A lo largo de esta costa abundan los trozos enormes de madera de deriva; mucha llega desde Siberia a través del océano Ártico.

Reykjarfjörður

Bajo una imponente pared de roca y una enorme cascada en el Reykjarfjörður, y accesible por increíbles carreteras de montaña con geniales vistas del fiordo, se halla la fascinante fábrica de Djúpavík. Antaño un próspero centro de procesamiento de arenques, la zona prácticamente fue abandonada cuando la fábrica cerró en 1950. El edificio abandonado (que ha sido parcialmente rehabilitado) y una trainera varada dominan esta aldea con pintorescas casas y dormitorios, y crean un ambiente mágico y memorable en este enorme, remoto y profundo fiordo.

Dónde dormir

Hótel Djúpavík HOTEL €

(tel. 451 4037; www.djupavik.com; d en hotel/casita con baño compartido 12 500/11 800 ISK; ) Decorado con antigüedades, ocupa los antiguos dormitorios de las trabajadoras de la fábrica de arenques. Resulta acogedor desde el momento en que se pisa su animado restaurante (principales 1800-4000 ISK) de la planta baja. Su sencillo encanto se extiende desde el hotel principal hasta las casitas de campo que cuentan con cocina (algunas con alojamiento en sacos de dormir, 3800 ISK). Se halla en una de las bahías más impresionantes de Islandia. En verano es imprescindible reservar.

Merece la pena realizar el circuito por la fábrica abandonada (1000 ISK) con el amable personal del hotel. Una parte es usada por el dueño como taller; otra parte, muy fotogénica, está maravillosamente destartalada, y una tercera parte ha sido transformada en la exposición fotográfica Steypa (www.clausin-iceland.com; jun-ago) , abierta solo en verano. La fábrica aparece en el vídeo del concierto Heima del 2007 de Sigur Rós.

Norðurfjörður y alrededores

Al norte de Djúpavík se encuentran dos interesantes iglesias en Árnes, una tradicional de madera y otra espectacularmente futurista casi enfrente. El pequeño museo Kört (tel. 451 4025; www.trekyllisvik.is; Árnes 2; adultos/niños 800 ISK/gratis; 10.00-18.00 jun-ago) acoge exposiciones sobre pesca y agricultura y vende artesanía.

Kistan (que significa “el ataúd”), una zona de escarpadas rocas, fue un importante lugar de ejecución de brujos y el escenario del último caso documentado en Islandia. Está señalizado en la carretera principal, pero es más fácil de encontrar si se piden indicaciones.

En el extremo de la carretera bacheada que sube por la costa de Strandir se ubica la pequeña aldea pesquera de Norðurfjörður, con un café, un surtidor de gasolina y algunas casas de huéspedes. Es el último punto para aprovisionarse y disfrutar de comodidades antes de dirigirse a Hornstrandir a pie o en barco.

Krossneslaug (adultos/niños 450/200 ISK) es un piscina geotermal sin fin de visita indispensable. Tras subir por un camino de tierra unos 3 km más allá de Norðurfjörður, se aparca y luego se baja a pie hasta la piscina, en una playa virgen de guijarros negros. Es un lugar increíble para contemplar el sol de medianoche.

Dónde dormir y comer

Urðartindur PENSIÓN €

(tel. 843 8110; www.urdartindur.is; parcelas por persona 1100 ISK, d 14 000 ISK; may-sep) Sencillas y modernas habitaciones con baño privado, nevera, vistas despejadas del fiordo y un balcón junto a una playa de arena negra. También dispone de dos casitas (17 000 ISK) donde caben hasta cuatro personas. Pregúntese a Arinbjörn, el amable propietario, acerca del sendero secreto que conduce a un lago. El alojamiento en sacos de dormir cuesta 5000 ISK. Arinbjörn también alquila barcos (Clicar) a Hornstrandir.

Bergistangi ALBERGUE €

(tel. 451 4003; www.bergistangi.is; d 8600 ISK) En la colina que da al puerto, este agradable establecimiento ofrece buenas habitaciones, alojamiento en sacos de dormir (3000 ISK) y una cocina para huéspedes.

Kaffi Norðurfjörður INTERNACIONAL €€

(tel. 692 6096; www.nordurfjordur.is; principales 1950-3500 ISK; 11.00-21.00 fin may-fin ago; ) Su comida no es excepcional, pero las vistas del fiordo son encantadoras y se pueden escuchar viejos discos de vinilo.

Cómo llegar y salir

AVIÓN

Eagle Air (tel. 562 4200; www.eagleair.is) opera dos vuelos semanales entre Reikiavik y la pista de aterrizaje de Gjögur (50 min, tarifa por internet solo ida 168 €), 16 km al sureste de Norðurfjörður.

BARCO

Arinbjörn, de la casa de huéspedes Urðartindur, alquila barcos (Clicar) para ir de Norðurfjörður hasta la reserva de Hornstrandir.

Norte de Islandia

Por qué ir

Distancias por carretera (km)

Los mejores restaurantes

Los mejores alojamientos

HÚNAFLÓI ORIENTAL

Hrútafjörður

Hvammstangi

De Hvammstangi a Blönduós

Blönduós

SKAGAFJÖRÐUR OCCIDENTAL

Varmahlíð

Öxnadalur

Glaumbær

Sauðárkrókur

Alrededores de Sauðárkrókur

TRÖLLASKAGI

Hólar í Hjaltadalur

Hofsós

De Hofsós a Siglufjörður

Siglufjörður

Ólafsfjörður

Dalvík

Árskógsströnd

AKUREYRI

De Akureyri al Mývatn (Goðafoss)

REGIÓN DEL MÝVATN

Reykjahlíð

Este del lago Mývatn

Sur del lago Mývatn

Oeste del lago Mývatn

Norte del lago Mývatn

Krafla

DEL MÝVATN A EGILSSTAÐIR (CARRETERA DE CIRCUNVALACIÓN)

Möðrudalur y alrededores

HÚSAVÍK Y ALREDEDORES

Húsavík

De Húsavík a Ásbyrgi

JÖKULSÁRGLJÚFUR (PARQUE NACIONAL VATNAJÖKULL NORTE)

Ásbyrgi

Vesturdalur

Dettifoss

CIRCUITO DEL NORESTE

Kópasker

Raufarhöfn

Rauðanes

Þórshöfn y alrededores

Langanes

Vopnafjörður y alrededores

Norte de Islandia

Por qué ir

El soberbio norte de Islandia es un paraíso para los geólogos. Una tierra de ensueño con campos de lava, lodos burbujeantes, impresionantes cascadas, picos nevados y bahías surcadas por ballenas… Islandia en estado puro. El extraordinario interés de la región proviene de su naturaleza volcánica activa y rugiente.

Atesora innumerables sorpresas: la pequeña Akureyri, con su aire de gran ciudad; ventosos pastos junto a los fiordos donde galopan robustos caballos vikingos y aldeas pesqueras aferradas a la vida al final de carreteras sin asfaltar.

Cuenta con seductoras islas habitadas por colonias de aves marinas y algunos recios lugareños; solitarias penínsulas que se alargan hacia el círculo polar ártico; rápidos en aguas bravas que ofrecen emociones fuertes; senderos de parques nacionales con vistas inigualables; pistas de esquí poco concurridas, y maravillas submarinas en las profundidades glaciales.

Distancias por carretera (km)

Los mejores restaurantes

Geitafell (Clicar)

Hannes Boy (Clicar)

Vogafjós (Clicar)

Lónkot (Clicar)

Kaffihús Bakkabræðra (Clicar)

Los mejores alojamientos

Skjaldarvík (Clicar)

Dalvík HI Hostel (Clicar)

Kaldbaks-Kot (Clicar)

Sæluhús (Clicar)

Gamla Posthúsið (Clicar)

Imprescindible

Descubrir la vida urbana del norte de Islandia en Akureyri (Clicar).

Cruzar la única parte de Islandia que está en el círculo polar ártico: la isla de Grímsey (Clicar), con sus golondrinas de mar y troles.

Pasear junto a castillos de lava, seudocráteres y fisuras escondidas por el lago Mývatn (Clicar).

Observar las ballenas que emergen de las profundidades en una excursión desde Húsavík (Clicar).

Pisar con cuidado el suelo color óxido de Hverir (Clicar) y luego, la lava desmenuzada en Krafla (Clicar).

Disfrutar con las cascadas, las formaciones rocosas y la garganta de Jökulsárgljúfur (Clicar).

Recorrer Tröllaskagi (Clicar) disfrutando de amplias vistas y escarpados paisajes montañosos.

Sentir el vértigo en la plataforma de observación por encima de los acantilados de aves de Langanes (Clicar).

HÚNAFLÓI ORIENTAL

Escasamente poblada y con algunos pequeños pueblos desperdigados, la bahía de Húnaflói, conocida como bahía del Oso por los osos polares que llegan sobre banquisas desde Groenlandia, alberga mucha fauna. El paisaje es menos agreste que el de los fiordos del oeste y en sus desnudas colinas bajas anidan muchas aves. De camino a Akureyri se encuentran algunos pueblos muy bien cuidados, algunas focas, opciones para montar a caballo y una serie de museos.

Se recomienda el folleto Húnaþing vestra (en línea en www.visithunathing.is), con información detallada sobre Hvammstangi y sus alrededores, y la guía Discover Rural Iceland (www.farmholidays.is); pues muchas granjas ofrecen alojamiento. La página web www.northwest.is resulta también muy útil para planificar el viaje.

FUERA DE RUTA

PENÍNSULA DE VATNSNES

Adentrándose en Húnaflói, la península de Vatnsnes presenta una cadena de escarpadas colinas a lo largo de su espina dorsal. La costera ctra. 711 supone un desvío espléndido desde la carretera de circunvalación (unos 82 km en total, desde la carretera de circunvalación hasta Hvammstangi y en la península por la ctra. 711).

En el lado oeste, el sencillo camping de la granja Illugastaðir (parcelas por persona 1000 ISK; 20 jun-ago), goza de maravillosas vistas de los picos de la costa de Strandir en los fiordos del oeste. Se puede pasear por campos repletos de aves hasta un sitio donde las focas toman el sol. El establecimiento cierra del 1 de mayo al 20 de junio, época de anidación del eider.

Esta granja fue el escenario del crimen que condujo a la última ejecución pública en Islandia (1830). Agnes Magnúsdóttir y Friðrik Sigurðsson fueron condenados por el asesinato de dos hombres en Illugastaðir y fueron decapitados en Þrístapar, al sur de Blönduós. Sus restos descansan en una tumba en el cementerio de Tjörn, más al norte.

La historia del crimen y las ejecuciones es el argumento de la película islandesa de 1995 Agnes y de la novela Ritos funerarios de la australiana Hannah Kent.

Pasados 3 km de Illugastaðir (a 25 km de Hvammstangi), el singular Geitafell (www.geitafell.is; sopa de pescado 2950 ISK; 11.00-22.00 jun-ago) ocupa un antiguo granero y destaca por su sopa de pescado y su skyr. Los dueños, Sigrún y Robert, llevan aquí toda la vida y su historia es fascinante. El padre de Robert era un pastor escocés que se mudó a Islandia para predicar y enseñar a jugar al fútbol. Robert muestra una pequeña exposición histórica al lado del restaurante, en su ‘castillo escocés’.

En la costa este, un sendero señalizado conduce hasta el fotogénico farallón de 15 m de altura Hvítserkur. Según la leyenda, Hvítserkur era un trol al que sorprendió el amanecer mientras trataba de destruir el monasterio de Þingeyrar; ciertamente parece una enorme bestia de piedra bebiendo agua.

Al sur de Hvítserkur (o 30 km al norte de la carretera de circunvalación) un sendero va hasta un lugar de observación de focas. En el interior se halla el Ósar HI Hostel (tel. 862 2778; www.hostel.is; dc/d sin baño 4000/11 300 ISK; may-sep; ), uno de los mejores albergues de Islandia, rodeado de naturaleza salvaje y con buenas vistas. Ocupa una granja lechera y ofrece habitaciones, casitas y una yurta donde se sirve el desayuno. En los alrededores no hay comercios, así que se debe llevar provisiones. Descuentos de 700 ISK a los miembros de HI; la ropa de cama cuesta 1500 ISK. Hay lavabos públicos y un bar en la zona de recepción.

Hrútafjörður

La ensenada del pequeño Hrútafjörður marca la división entre el noroeste de Islandia y los fiordos del oeste.

Por la ctra. 1 (la circunvalación) se llega a Staðarskáli (anteriormente Brú), un cruce de carreteras con una gasolinera N1 y una cafetería.

En Reykir, apenas un conjunto de casas 13 km al norte de Staðarskáli, el Sæberg HI Hostel (tel. 894 5504; www.hostel.is; dc/d sin baño 3700/9200 ISK; mar-oct; ) es un tranquilo albergue con hot-pots, casitas y amplias vistas. También acogen a campistas. Se deben llevar provisiones, ya que la tienda más cercana queda a 15 km.

Hvammstangi

560 HAB.

El encanto de la dulce y tranquila Hvammstangi, 6 km al norte de la carretera de circunvalación, radica en sus colonias de focas.

Puntos de interés

Selasetur Íslands MUSEO

(tel. 451 2345; www.selasetur.is; Brekkugat; adultos/niños 950 ISK/gratis; 9.00-19.00 jun-ago, reducido sep-may) La principal atracción es el Centro de Focas de Islandia, en el puerto, con información sobre la conservación de las focas, históricos productos de foca y cuentos populares sobre focas. Un útil mostrador de información turística indica los mejores lugares para la observación de focas.

Circuitos

Selasigling CIRCUITOS EN BARCO

(tel. 897 9900; www.sealwatching.is; circuitos 1¾h adultos/niños 7900/3900 ISK) Salidas desde el puerto para observar focas y la naturaleza en barcos pesqueros tradicionales de madera (1¾ h, 10.00, 13.00 y 16.00 a diario jun-ago). También ofrece bajo demanda viajes de pesca y para ver el sol de medianoche.

Dónde dormir y comer

El puerto es el centro de la actividad turística. Estaba a punto de abrirse un nuevo restaurante de marisco llamado Sjávarborg (más información en su web, www.sjavarborg-restaurant.is) encima del Centro de Focas. Dirigido por los dueños del excelente alojamiento Gauksmýri (Clicar), seguro que merece la pena.

Guesthouse Hanna Sigga PENSIÓN €

(tel. 451 2407; www.simnet.is/gistihs; Garðavegur 26; i/d sin baño 8900/13 500 ISK; ) Agradable y acogedora casa de huéspedes en una calle residencial del centro del pueblo. Buenas habitaciones, una cocina para huéspedes y un atractivo desayuno casero (1600 ISK), servido en un precioso rincón con vistas al mar. El alojamiento en sacos de dormir cuesta 4300 ISK.

Hvammstangi Cottages CASITAS €

(tel. 860 7700; http://hvammstangichalets.webs.com; casitas desde 15 000 ISK; ) Nueve hermosas casitas junto al camping. Son pequeñas pero independientes, con baño, minicocina y TV, y caben hasta cinco personas (tres camas y un sofá-cama).

Camping Kirkjuhvammur CAMPING €

(parcelas por persona 1000 ISK; med may-med sep) Gran camping muy bien mantenido colina arriba cerca de la vieja y fotogénica iglesia. El desvío queda cerca de la piscina municipal.

Hlaðan Kaffihús CAFÉ €

(Brekkugata 2; comidas 1500-2700 ISK; 9.00-21.00 lu-sa, 10.00-21.00 do med may-med sep; ) Agradable café en el puerto con la gama habitual de sopas, sándwiches y pasteles.

Cómo llegar y salir

En verano, los autobuses de Sterna (60, 60a) que circulan por la carretera de circunvalación (ctra. 1) entre Reikiavik y Akureyri solo paran en el cruce de Hvammstangi, a 6 km del pueblo.

El autobús nº 57 de Strætó que circula todo el año entre Reikiavik y Akureyri también para en el cruce. Strætó ofrece un servicio de conexión con los autobuses anteriores a/desde el cruce, pero debe reservarse con al menos 2 h de antelación (autobús nº 83; 350 ISK).

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is):

Autobús nº 57 a Reikiavik (4550 ISK, 3½ h, 2 diarios)

Autobús nº 57 a Akureyri (3500 ISK, 2 h, 2 diarios)

De Hvammstangi a Blönduós

El noroeste de Islandia es un paraíso para los amantes de los caballos. La reputada granja de caballos Gauksmýri (tel. 451 2927; www.gauksmyri.is; d con/sin baño desayuno incl. 21 600/14 800 ISK; ), en la carretera de circunvalación, 3 km al este del desvío a Hvammstangi, ofrece excelente alojamiento y en verano paseos a caballo (2 h, 10 000 ISK, 4 diarios).

Su restaurante sirve un bufé de cena (5200 ISK, med may-med sep; se recomienda reservar) que incluye ballena y potro, además de salmón, cordero y trucha. Para almorzar presenta un bufé de sopas y ensaladas, mientras que por la tarde ofrece tentempiés y café.

Los jinetes expertos deberían reservar con antelación los emocionantes viajes de varios días (1340-3190 € por 8-15 días) de Brekkulækur (tel. 451 2938; www.abbi-island.is). La granja, con casa de huéspedes, se halla 9 km al sur del desvío a Hvammstangi en la ctra. 704.

Si se viaja hacia el este después del Gauksmýri hay que tomar la ctra. 715 en dirección sur durante 6 km para llegar a las espectaculares cascadas de Kolugljúfur, un precioso cañón habitado en otros tiempos por una hermosa trol.

Unos 19 km antes de llegar a Blönduós, otro desvío rápido de 6 km (esta vez por la ctra. 721) conduce hasta la preciosa iglesia de piedra de Þingeyrar (adultos/niños 600 ISK/gratis; 10.00-17.00), que se alza tranquila y fotogénica junto a la laguna Hóp. El actual edificio se levantó en la década de 1860, pero ocho siglos antes albergó el þing (Parlamento) del distrito y un monasterio benedictino. También hay un pequeño museo gratis.

Blönduós

810 HAB.

Esta población no cuenta más que con un par de museos y una iglesia asombrosamente moderna. No abundan las razones para detenerse en ella, pero es un buen lugar para descansar y repostar. Sus alojamientos son bastante anodinos.

El agitado río Blanda divide el pueblo por la mitad. La gasolinera N1 marca la entrada norte (su grill-bar es el sitio más animado del pueblo).

Puntos de interés y actividades

Museo Textil MUSEO

(Heimilisiðnaðarsafnið; www.textile.is; Árbraut 29; adultos/niños 900 ISK/gratis; 10.00-17.00 jun-ago) Ocupa un llamativo edificio moderno en la orilla norte del río Blanda y exhibe artesanía local, intrincados bordados y antiguos trajes islandeses.

Centro de Exposición de Hielo Marino MUSEO

(Hafíssetrið; www.blonduos.is/hafis; Blöndubyggð 2; adultos/niños 500 ISK/gratis; 11.00-17.00 jun-ago) En la casa de un comerciante de 1733, sus pequeñas pero informativas exposiciones tratan sobre la formación y los tipos de hielo marino, los patrones climáticos y los primeros colonizadores de Islandia. También se puede ver de cerca la osa polar que visitó la región en verano del 2008 y que fue abatida a tiros.

Dónde dormir y comer

Glaðheimar CAMPING, CASITAS €

(tel. 820 1300; www.gladheimar.is; parcelas por persona 1200 ISK, casitas 21 000 ISK) En un precioso terreno cerca del río, ofrece parcelas de acampada y casitas con todas las comodidades para un máximo de seis personas (las más grandes tienen bañera y algunas, también sauna). La ropa de cama se paga aparte y el alojamiento en sacos de dormir cuesta desde 6000 ISK. El edificio de la recepción también funciona como centro de información turística del pueblo.

Potturinn INTERNACIONAL €€

(www.pot.is; Nordurlandsvegur 4; principales 1500-4000 ISK; 11.00-22.00) Aceptable local junto a la gasolinera N1 con una carta muy variada. Sirve sopas y ensaladas todo el día, buenas hamburguesas y pizzas, además de platos inesperados, como pollo tandoori o tortillas mexicanas.

Samkaup-Úrval SUPERMERCADO

(Húnabraut 4; 10.00-19.00 lu-vi, 10.00-18.00 sa, 13.00-17.00 do) Para comprar alimentos.

Cómo llegar y salir

Servicios de Sterna (tel. 551 1166; www.sterna.is):

Autobús nº 60a a Reikiavik (4500 ISK, 3½ h, 1 diario lu-vi med jun-ago)

Autobús nº 60 a Akureyri (2700 ISK, 1¾ h, 1 diario med jun-ppios sep)

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is):

Autobús nº 57 a Reikiavik (5600 ISK, 4 h, 2 diarios)

Autobús nº 57 a Akureyri (2450 ISK, 2¼ h, 2 diarios)

SKAGAFJÖRÐUR OCCIDENTAL

Esta región, famosa por la cría de caballos y sus paisajes salvajes, también cuenta con restos históricos y actividades emocionantes. Además, existe un floreciente turismo culinario y en las cartas se señalan los productos locales con sellos rojos. Más información en www.visitskagafjordur.is.

Varmahlíð

120 HAB.

Este centro de servicios en la carretera de circunvalación es poco más que un cruce de carreteras, pero es una base genial para ir a realizar rafting en aguas bravas y paseos a caballo.

Circuitos

Además de excelentes senderos para pasear a caballo, la zona alrededor de Varmahlíð ofrece las mejores opciones de rafting en aguas bravas (may-sep) del norte de Islandia.

Estas dos empresas organizan salidas de rafting por el Austari-Jökulsá (río Glacial Oriental; rápidos de clase 4+) y el más plácido Vestari-Jökulsá (río Glacial Occidental; rápidos de clase 2+).

Los precios que se mencionan son los del verano del 2014. Precios actualizados en sus webs.

Viking Rafting RAFTING

(tel. 823 8300; www.vikingrafting.com) Su oferta incluye un viaje apto para familias de 4 h por el Vestari-Jökulsá (11 900 ISK; mayores de 6 años), una exigente aventura de 6 h por el Austari-Jökulsá (21 990 ISK) y una expedición de tres días (109 990 ISK) desde las tierras altas de Sprengisandur.

Con sede en Hafgrímsstaðir, 15 km al sur de Varmahlið por la asfaltada ctra. 752, para los viajes más largos ofrece recogida en Akureyri.

Bakkaflöt RAFTING

(tel. 453 8245; www.bakkaflot.com) Al sur por la ctra. 752, a 11 km de la carretera de circunvalación, esta granja organiza salidas de 3 h por el Vestari-Jökulsá (10 900 ISK) y de 6 h por el Austari-Jökulsá (18 900 ISK). También ofrece alojamiento.

Hestasport PASEOS A CABALLO

(tel. 453 8383; www.riding.is) Una de las empresas de paseos a caballo más respetadas del país, con una oficina a la salida de la vía de circunvalación, en el desvío a la carretera 752. Paseos junto al río Svartá (1/2 h 6500/10 000 ISK), paseos de todo un día (19 000 ISK) y salidas más largas (resérvense con mucha antelación), incluidos viajes de ocho días por las tierras altas (304 000 ISK).

Lýtingsstaðir PASEOS A CABALLO

(tel. 453 8064; www.lythorse.com) Esta encantadora granja, 20 km al sur de Varmahlíð por la ctra. 752, ofrece una amplia gama de paseos de 1 h y viajes de varios días, además del excelente paquete “Stop and Ride”, que incluye una noche en una casita y un paseo a caballo de 2 h (31 000 ISK, 2 personas, ropa de cama incl.). También organiza circuitos más largos (6 días desde 170 500 ISK).

Espectáculos equinos

Las granjas de caballos a menudo ofrecen espectáculos equinos de 1 h, con una exhibición de los cinco pasos que puede realizar el caballo islandés e información sobre la historia de esta raza. Los espectáculos suelen programarse para grupos, pero se pueden añadir los viajeros independientes. Pregúntese en la oficina de turismo o en las granjas.

Flugumýri (tel. 453 8814; www.flugumyri.is) a menudo organiza estos espectáculos; también se aconseja el programa vespertino semanal “Horses & Heritage” de Lýtingsstaðir (Clicar), que incluye información, historias y tentempiés (2500 ISK).

Dónde dormir y comer

Abundan los alojamientos rurales; pregúntese en el centro de información. Además de rafting o paseos a caballo, tanto Bakkaflöt como Lýtingsstaðir ofrecen excelentes opciones de alojamiento; más detalles en sus webs.

Camping CAMPING €

(http://tjoldumiskagafirdi.is; parcelas por persona 1100 ISK; med may-med sep) Indicado por unos letreros desde el hotel.

Hestasport Cottages CASITAS €€

(tel. 453 8383; www.riding.is/cottages; casitas para 2/4/6 personas 23 100/32 400/38 500 ISK; ) En lo alto de la colina sobre Varmahlíð (según se sigue la carretera y se deja atrás el hotel), este conjunto de siete casitas de madera con todas las comodidades goza de buenas vistas, habitaciones cómodas y una piscina termal de piedra. La web muestra fotos del interior de todas las casitas; algunas hasta para seis personas.

Hótel Varmahlíð HOTEL €€

(tel. 453 8170; www.hotelvarmahlid.is; i/d desayuno incl. 20 900/26 800 ISK; ) Pequeño y agradable hotel con habitaciones recién renovadas. Su excelente restaurante (principales 3100-4800 ISK; 11.30-21.00 med may-med sep) es ideal para degustar productos regionales, incluidos cordero, bacalao y potro. También ofrece una carta de cafetería más informal.

KS Supermarket SUPERMERCADO

(9.00-23.30 jun-ago, reducido sep-may) Situado junto a la gasolinera N1, abre hasta tarde. Al lado hay una genial tienda de artesanía.

Información

Centro de información turística (tel. 455 6161; www.visitskagafjordur.is; diario todo el año) Este eficiente centro en la gasolinera N1 es una sala llena de folletos y mapas con un mostrador de información. Es el sitio perfecto para recibir las indicaciones para llegar a la escondida cascada Reykjafoss.

Cómo llegar y salir

Todos los autobuses paran en la gasolinera N1.

Servicios de SBA-Norðurleið (tel. 550 0700; www.sba.is):

Autobús nº 610a a Reikiavik por la ruta Kjölur (11 400 ISK, 9 h, 1 diario med jun-med sep)

Servicios de Sterna (tel. 551 1166; www.sterna.is):

Autobús nº 60a a Reikiavik (5300 ISK, 4 h, 1 diario lu-vi med jun-ago)

Autobús nº 60 a Akureyri (1800 ISK, 1 h, 1 diario med jun-ppios sep)

Autobús nº F35a a Reikiavik por la ruta Kjölur (11 000 ISK, 12 h, 1 diario med jun-ppios sep)

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is):

Autobús nº 57 a Reikiavik (5950 ISK, 5 h, 2 diarios)

Autobús nº 57 a Akureyri (2100 ISK, 1¼ h, 2 diarios)

Autobús nº 57 a Sauðárkrókur (700 ISK, 20 min, 2 diarios)

Öxnadalur

Si no se dispone de tiempo para explorar el precioso Skagafjörður o el magnífico Tröllaskagi, Öxnadalur, un estrecho valle de 30 km de largo en la carretera de circunvalación, entre Varmahlíð y Akureyri, también ofrece unas vistas espectaculares. Las cimas circundantes flanquean el puerto de montaña de Hraundrangi, a 1075 m, y los picos de Háafjall se cuentan entre los más espectaculares de Islandia.

Dónde dormir

Engimýri Guesthouse PENSIÓN €€

(tel. 462 7518; www.engimyri.is; d con/sin baño 18 900/15 900 ISK; ) Con una buena ubicación, 35 km al oeste de Akureyri, esta casa de huéspedes cuenta con un restaurante, un hot-pot, senderos y organiza circuitos en quad por el valle (1/2 h 17 400/29 000 ISK; 14.00 a diario).

Glaumbær

Siguiendo la ctra. 75 al norte de Varmahlíð hacia el pantanoso delta del Skagafjörður se llega al museo de Glaumbær (www.glaumbaer.is; adultos/niños 1200 ISK/gratis; 9.00-18.00 med may-med sep), en una granja cubierta de hierba del s. XVIII. Es el mejor museo de su clase del norte del país y merece el desvío de 8 km desde la carretera de circunvalación.

La granja tradicional donde se halla es un complejo de pequeños edificios independientes, conectados por un pasillo central, repleto de muebles, equipos y herramientas de época. En Glaumbær aún se ve este tipo de construcción. El museo proporciona una interesantísima visión de las condiciones de vida de la época.

También existen dos casas del s. XIX, una de las cuales alberga el Áskaffi (pastel 390-950 ISK; 9.00-18.00), un pintoresco salón de té con ambiente de antaño. Un folleto explica la historia de sus tartas, tortitas y pasteles tradicionales islandeses.

Snorri Þorfinnsson, primer europeo nacido en Norteamérica (supuestamente en el año 1004), está enterrado cerca de la iglesia de Glaumbær.

Sauðárkrókur

2570 HAB.

Allí donde el sinuoso río Jókulsá se encuentra con el pantanoso delta del alto Skagafjörður, se alza la típica estampa de Sauðárkrókur, una aldea situada en la orilla del ventoso curso fluvial.

Sauðárkrókur goza de una próspera situación económica gracias a la pesca, el curtido de pieles y el comercio. Cuenta con todos los servicios que se puedan necesitar, incluidos hoteles y restaurantes; el museo municipal facilita información turística.

Puntos de interés

Minjahúsið MUSEO

(Aðalgata 16b; adultos/niños 900 ISK/gratis; 12.00-19.00 jun-ago) La excelente “casa del patrimonio” acoge un extravagante conjunto de exposiciones, como una serie de talleres de artesanía restaurados, un inmaculado Ford A de 1930 y un oso polar disecado cazado en el 2008.

Centro de visitantes de la curtiduría CURTIDURÍA

(Gestastofa Sútarans; www.sutarinn.is; Borgamýri 5; 9.00-18.00 lu-vi, 11.00-15.00 sa jun-med sep, 13.00-16.00 mi y vi med sep-may) Entre semana a las 10.00 y las 14.00 se puede realizar un circuito por la única curtiduría de Islandia (500 ISK). El centro de visitantes expone y vende sus productos: pieles de oveja, artículos de piel y singulares productos realizados con piel de pescado procesada en la curtiduría.

DRANGEY

La rocosa isleta de Drangey, en mitad del Skagafjörður, es una plataforma de toba volcánica con 180 m de escarpados acantilados que emerge violentamente del mar. En torno a un millón de aves marinas (entre ellas muchos frailecillos) anidan en sus acantilados. La Saga de Grettir cuenta que Grettir y su hermano Illugi vivieron en la isla durante tres años y fueron asesinados en ella. Los más osados seguidores de la saga recrean la hazaña de Grettir cubriendo a nado los 7 km que separan Drangey de Reykir.

Drangeyjarferðir (tel. 821 0090; www.drangey.net; circuitos adultos/niños 9800/5000 ISK) ofrece circuitos en barco a Drangey con salida desde Reykir (4 h, 11.00 a diario jun-med ago); se debe llamar el día antes para reservar. También organiza viajes de pesca.

Dónde dormir

MicroBar & Bed PENSIÓN €

(tel. 467 3133; microbar2@outlook.com; Aðalgata 19) Este nuevo y genial local en la calle principal planeaba ofrecer 10 camas económicas en cinco habitaciones encima del bar. Para información actualizada, véase la página de Facebook del MicroBar.

Camping CAMPING €

(http://tjoldumiskagafirdi.is; parcelas por persona 1100 ISK; med may-med sep) Camping junto a la piscina, sin árboles, pero con instalaciones aceptables.

Gamla Posthúsið APARTAMENTOS €€

(tel. 892 3375; www.ausis.is; Kirkjutorg 5; apt desde 22 400 ISK; ) La australiana Vicki se mudó al pueblo en el 2010 y restauró la antigua oficina de correos, frente a la iglesia, para convertirla en dos apartamentos de un dormitorio, con cocina, cesta de comida de bienvenida, mucho espacio y decoración escandinava. En invierno el precio casi se reduce a la mitad.

Guesthouse Mikligarður PENSIÓN €€

(tel. 453 6880; www.arctichotels.is; Kirkjutorg 3; i/d sin baño desayuno incl. 10 200/17 100 ISK; ) Encantador y agradable alojamiento cerca de la iglesia, con habitaciones modernas y confortables con TV; casi todas con baños compartidos. Existe una amplia cocina para los huéspedes y un salón de TV.

Hótel Tindastóll HOTEL €€€

(tel. 453 5002; www.arctichotels.is; Lindargata 3; h desayuno incl. desde 27 900 ISK; ) Cuenta la leyenda que Marlene Dietrich se alojó en este precioso hotel de 1884. Las habitaciones, decoradas de forma individual, combinan a la perfección los muebles de época con el estilo moderno. Dispone de una irresistible piscina geotermal y un bonito bar. Aunque se ha construido un nuevo anexo con habitaciones modernas, las antiguas tienen mucho más encanto.

Dónde comer y beber

Ólafshús ISLANDESA €€

(www.olafshus.is; Aðalgata 15; comidas 1590-1890 ISK, principales cena 1500-5000 ISK; 11.00-22.30; ) Opción de calidad abierta todo el año. Uno puede arriesgarse pidiendo platos como potro a la sartén o ir a lo seguro con la pasta y las pizzas. Está especializado en productos locales y sirve cerveza artesanal Gæðingur de la región.

Kaffi Krókur ISLANDESA €€

(www.kaffikrokur.is; Aðalgata 16; principales 1490-2990 ISK; 11.30-23.00 do-mi, hasta 1.00 ju, hasta 3.00 vi y sa jun-ago; ) Café con una sencilla fachada beis y una carta que complace a todo el mundo. Destacan el sándwich de langosta y gambas, las crepes rellenas y el pastel de ruibarbo tibio. En invierno se convierte en el pub del pueblo, con música en directo. Solo abre jueves, viernes y sábados noche.

Skagfirðingabúð SUPERMERCADO

(Ástorg; 9.00-19.00 lu-vi, 10.00-16.00 sa) Al sur del pueblo, cerca de la N1.

MicroBar & Bed BAR

(tel. 467 3133; Aðalgata 19) Nuevo y excelente bar en la calle principal de Sauðárkrókur, con geniales ilustraciones de picos de montaña y sofás vintage. De la misma gente que el Micro Bar de Reikiavik, sirve cervezas locales de barril y muchas más de botella. La Gæðingur (IPA, de trigo y stout) es la cerveza local de barril preferida.

Cómo llegar y salir

Los autobuses paran en la gasolinera N1 al sur del centro.

Servicios de autobús de Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is):

Autobús nº 57 a Reikiavik (5950 ISK, 4½ h, 2 diarios)

Autobús nº 57 a Akureyri (2100 ISK, 1½ h, 2 diarios)

Autobús nº 57 a Varmahlíð (700 ISK, 20 min, 2 diarios)

Autobús nº 85 a Hólar y Hofsós (700 ISK a ambos destinos, 2 diarios mi, vi y do) Solo funcionan con reserva previa. Llámese a Strætó como mínimo 2 h antes de la salida.

Alrededores de Sauðárkrókur

Al norte de Sauðárkrókur, la costa oeste del Skagafjörður es un paraje sumido en un impresionante silencio enmarcado por montañas. Frente a la boca del Skagafjörður se alzan Drangey y Málmey, dos islas deshabitadas donde anidan aves marinas.

El monte Tindastóll (989 m) es uno de los lugares más famosos del Skagafjörður; se extiende a lo largo de 18 km de costa. Se cree que en la montaña y sus cuevas residen monstruos marinos, troles y gigantes. Desde la cima, se disfruta de una vista espectacular de todo el Skagafjörður. La forma más fácil de ascender es por el sendero señalizado que empieza en el terreno elevado que hay junto a la ctra. 745 al oeste de la montaña; resulta una excursión agotadora. En invierno se puede esquiar.

En la vertiente norte, hay una zona geotérmica, Reykir, que aparece en la Saga de Grettir. Se dice que este llegó nadando desde la isla de Drangey y calmó sus doloridos huesos en una tentadora fuente. Actualmente, Grettislaug (tel. 821 0090; www.drangey.net; adultos/niños 750/350 ISK; mañanas-0.00) es un popular estanque para bañarse, situado junto a un segundo hot-pot.

Cerca de Grettislaug hay un pequeño café, un ‘camping’ (parcelas por persona 1000 ISK) bien equipado y una casa de huéspedes (por persona 7500 ISK) con alojamiento en sacos de dormir (4800 ISK). Es el punto de partida de los barcos rumbo a Drangey y una magnífica zona de excursiones.

Sauðárkrókur y Grettislaug están unidos por 15 km de una resbaladiza carretera de grava.

TRÖLLASKAGI

La montañosa Tröllaskagi (península de Troles) se extiende entre el Skagafjörður y el Eyjafjörður. Las rocosas montañas, profundos valles y caudalosos ríos recuerdan más a los fiordos occidentales que a las suaves montañas del norte de Islandia. En la actualidad varios túneles unen las poblaciones del norte de Tröllaskagi, Siglufjörður y Olafsfjörður, que en otra época fueron lugares prácticamente aislados.

Los 95 km que median entre Varmahlið y Akureyri, por la carretera de circunvalación (ctra. 1), son espectaculares, pero, si se dispone de tiempo, es preferible hacer el trayecto entre ambas ciudades por la costa de Tröllaskagi, 186 km por las ctras. 76 y 82 a través de mágicos paisajes, con infinidad de desvíos para explorar recónditos rincones.

Hólar í Hjaltadalur

Con su iglesia empequeñecida por las montañas, la diminuta Hólar (www.holar.is) es un histórico enclave. El arzobispado de Hólar fue la capital ecuménica y educativa del norte de Islandia entre 1106 y la Reforma, y continuó siendo un importante núcleo religioso, así como sede de los obispos del norte, hasta 1798, cuando se abolió la jurisdicción.

Se convirtió entonces en una vicaría hasta 1861, cuando esta se trasladó a Viðvík, al oeste. En 1882 se fundó la universidad agrícola, actualmente el Colegio Universitario de Hólar, especializado en ciencias equinas, acuicultura y turismo rural. En 1952 la casa parroquial volvió a Hólar.

Puntos de interés

El folleto del sendero histórico (disponible en el mostrador de información de hoteles) sirve de guía para visitar los edificios de Hólar. La Ýibær es una granja que data de mediados del s. XIV y estuvo habitada hasta 1945. Asimismo, se recomienda visitar la Auðunarstofa, una réplica de la residencia del obispo durante el s. XIV, construida con herramientas y técnicas tradicionales.

Catedral IGLESIA

( 10.00-18.00 jun-med sep) Finalizada en 1763, la catedral de arenisca roja de Hólar es la iglesia de piedra más antigua de Islandia y rebosa de obras de arte, incluida una pila bautismal de 1674, tallada a partir de una pieza de esteatita llegada desde Groenlandia en un témpano de hielo. El extraordinario retablo fue una donación del último arzobispo católico de Hólar, Jón Arason, en torno a 1520. Tras la ejecución del prelado y sus hijos en Skálholt por oponerse a la Reforma, sus restos se trasladaron a Hólar y se enterraron en el campanario. La torre actual se construyó en 1950 como elemento conmemorativo.

Centro de Historia del Caballo Islandés MUSEO

(www.sogusetur.is; adultos/niños 900/450 ISK; 10.00-18.00 ma-vi, 13.00-17.00 sa jun-ago) Esta exposición sobre los pura raza islandeses y su papel en la historia del país ocupa un establo, en el centro de Hólar.

Dónde dormir y comer

Servicio de turismo de Hólar PENSIÓN, CASITAS €€

(tel. 455 6333; www.holar.is; d con/sin baño 19 800/16 700 ISK, d apt 21 300 ISK; ) En verano la residencia universitaria ofrece estancias en las habitaciones y apartamentos que los estudiantes dejan desocupados. En las casitas de madera disponibles durante todo el año caben hasta seis personas. Hay un restaurante y una piscina, así como un camping cerca de allí.

Hofsós

180 HAB.

Esta aletargada aldea pesquera ha sido un centro comercial desde el s. XVI, pero lo que recientemente la ha puesto en el mapa es su piscina de diseño.

Puntos de interés y actividades

Centro de Emigración Islandés MUSEO

(Vesturfarasetrið; tel. 453 7935; www.hofsos.is; adultos 700-1500 ISK, niños gratis; 11.00-18.00 jun-ago) Ocupa varios edificios restaurados junto al puerto y explora las razones de la emigración de islandeses a América del Norte, sus esperanzas de una nueva vida y la situación que se encontraron al llegar. Aunque parezca increíble, Islandia perdió a 16 000 emigrantes entre 1870 y 1914, dejando una población de solo 88 000 habitantes en 1914.

La exposición principal, Nueva tierra, nueva vida, ilustra la experiencia de los emigrantes a través de una excelente selección de fotografías, cartas y material gráfico.

El centro ofrece una interesante lección de historia. El precio de la entrada depende del número de exposiciones que se quieran ver.

Sundlaugin á Hofsós PISCINA

(adultos/niños 550/220 ISK; 9.00-21.00 jun-ago, 7.00-13.00 y 17.00-20.00 lu-vi, 11.00-15.00 sa y do sep-may) La magnífica piscina al aire libre del pueblo, junto a un hot-pot, ha hecho que Hofsós se instale en la conciencia colectiva del país. Se abrió en el 2010 gracias a las donaciones de dos mujeres de la localidad, y su diseño junto al fiordo, integrado en el paisaje y con vistas casi infinitas, linda con la perfección.

Circuitos

Haf og Land EXCURSIÓN EN BARCO

(tel. 849 2409; www.hafogland.is; circuitos adultos/niños 7500/3500 ISK) Organiza salidas en barco para ver el paisaje, las aves de la isla de Málmey y el promontorio de Þórðarhöfði (conectado a la costa por una estrecha lengua de tierra). Los circuitos salen a las 9.30 y las 17.00, pero hay que reservar.

Dónde dormir y comer

El centro de emigración puede ayudar a organizar el alojamiento en sacos de dormir (4900 ISK) en la sencilla casita de Prestbakki.

Sunnuberg PENSIÓN €€

(tel. 893 0220, 861 3474; gisting@hofsos.is; Suðurbraut 8; i/d 10 000/14 500 ISK) Este acogedor alojamiento sin cocina ofrece confortables habitaciones con baño 200 m más allá de la piscina, frente a la gasolinera y el colmado.

Sólvík ISLANDESA €€

(principales 980-3300 ISK; 10.00-21.00 jun-ago) En el pequeño puerto se halla el Sólvík, un bonito restaurante rural con una sencilla carta de platos locales (bacalao, cordero, hamburguesas).

De Hofsós a Siglufjörður

Con una ventosa ubicación junto a la escarpada costa, se halla el Lónkot (tel. 453 7432; www.lonkot.com; d con/sin baño desayuno incl. 25 900/20 900 ISK; jun-ago; ), 13 km al norte de Hofsós. Su dueña, Pálína, crea auténtica magia en la cocina, inspirada por productos locales y principios de cocción a fuego lento (12.00-21.30; principales cena 3950-5000 ISK). Ofrece alojamiento boutique, incluidas grandes suites familiares, con fantásticas vistas del mar y un genial hot-pot cubierto.

En un pintoresco valle entre Lónkot (24 km) y Siglufjörður (25 km), la granja Bjarnagil (tel. 467 1030; www.bjarnargil.is/en; por persona sin baño 7500 ISK, incl. desayuno; jun-med sep) ofrece alojamiento. Sus propietarios, Sibba y Trausti, son una agradable pareja mayor con muchos conocimientos. Ofrecen comidas y paseos guiados por la zona con reserva previa; el alojamiento en sacos de dormir cuesta 5000 ISK.

Al norte de Bjarnagil se alquila una casita con tres dormitorios (caben 11 personas), recién construida y totalmente equipada, en Brúnastaðir (tel. 467 1020; bruna@simnet.is; desde 22 000 ISK). Goza de vistas fabulosas y de un jardín lleno de flores y muchos animales. El precio no incluye la ropa de cama, que puede alquilarse, al igual que una pequeña barca y kayaks.

Siglufjörður

1190 HAB.

Sigló, como lo llaman los locales, se halla a los pies de una empinada ladera que se alza ante un fiordo de gran belleza. En su época dorada albergaba a 10 000 trabajadores y los barcos de pesca se apiñaban en su pequeño puerto para descargar las capturas del día que luego las mujeres limpiaban y salaban.

Tras la desaparición de los arenques en la costa norte de Islandia a finales de la década de 1960, Siglufjörður entró en declive y nunca volvió a recuperarse.

Actualmente nuevos túneles conectan el pueblo con Olafsfjörður y otros puntos más al sur. Atrae a los viajeros por sus opciones de excursionismo, su puerto deportivo y sus excelentes diversiones. El acceso desde cualquier dirección ya quita la respiración.

Puntos de interés

Museo de la Era del Arenque MUSEO

(Síldarminjasafnið; www.sild.is; Snorragata 10; adultos/niños 1400 ISK/gratis; 10.00-18.00 jun-ago, 13.00-17.00 may y sep, con cita previa oct-abr) Creado durante 16 años, este galardonado museo recrea la época dorada de Siglufjörður entre 1903 y 1968, cuando era la capital islandesa de la pesca del arenque. Ocupa tres edificios que formaban parte de una antigua planta arenquera noruega e ilustra el trabajo y las vidas de los habitantes del pueblo.

Se empieza en el edificio rojo que queda a la izquierda y se continúa hacia la derecha. En el primer edificio, fotografías, exposiciones y una película inglesa de la década de 1930 muestran los procesos de pesca y salado, mientras que en el piso de arriba, se mantienen intactas las habitaciones de los trabajadores. La siguiente parada es una reconstrucción de la planta de procesamiento, donde los arenques se dividían para producir aceite (un producto básico de gran valor) o trozos de pescado (empleados como abono). El tercer edificio recrea la vida portuaria, con pesqueros de arrastre y herramientas.

Centro de Música Tradicional MUSEO

(www.siglo.is/setur; Norðurgata 1; adultos/niños 800 ISK/gratis; 12.00-18.00 jun-ago) Expone instrumentos del S. XIX y ofrece grabaciones de canciones tradicionales islandesas. Acceso gratuito con la entrada del Museo de la Era del Arenque.

MARAVILLAS INVERNALES

En Islandia el número de visitantes se ha disparado en los últimos años. Sin embargo, se puede experimentar la increíble naturaleza de Islandia sin muchas aglomeraciones visitándola en invierno. Además de la aurora boreal, hay mucho más que ver y hacer. No hay que quedarse confinado en Reikiavik y sus alrededores; operan vuelos nacionales a Akureyri durante todo el año, y en el norte un número cada vez mayor de operadores y actividades de invierno ayudan a experimentar la magia de las montañas nevadas.

Akureyri, Tröllaskagi y Mývatn son destinos maravillosos en invierno. Akureyri cuenta con varios festivales invernales y fácil acceso a la estación de esquí más grande de Islandia, en Hlíðarfjall (Clicar). En Tröllaskagi hay estaciones de esquí más pequeñas (en Dalvík, Ólafsfjörður y Siglufjörður) y operadores de heliesquí. En Mývatn se pueden hacer circuitos de esquí de fondo y con raquetas de nieve, y se puede ir en moto de nieve por el lago helado. Se aconseja viajar a partir de febrero, cuando aumentan las horas de luz, aunque también se puede visitar en la festiva época de Navidad-Año Nuevo.

Si uno no tiene experiencia conduciendo sobre nieve, es buena idea dejar esa tarea a los profesionales locales con sus enormes jeeps. Operadores como Saga Travel (Clicar), con sede en Akureyri, son una apuesta segura. Consúltese las webs de empresas como Bergmenn Mountain Guides (Clicar), Hike & Bike (Clicar) y el Sel-Hótel (Clicar).

Actividades

Siglufjörður, con interesantes senderos en las inmediaciones, resutla un fantástico punto de partida para emprender rutas de excursionismo. Desde la valla antiavalanchas de la parte alta del pueblo salen unos 19 km de vías señalizadas, con varios puntos de acceso. En las afueras, en dirección norte, junto a un aparcamiento, hay un panel informativo sobre estas vallas.

Una caminata muy popular es atravesar los puertos de Hólsskarð y Hestsskarð hasta el bello y deshabitado Héðinsfjörður, el fiordo más cercano en dirección este. Es el punto donde los túneles que conectan Siglufjörður y Olafsfjörður ven la luz.

En invierno se ponen en marcha los telesillas en las ampliadas y mejoradas pistas de esquí de Skarðsdalur (tel. 878 3399; www.skardsdalur.is/), por encima de la cabecera del fiordo. Varias empresas de heliesquí operan en Tröllaskagi durante el invierno; para más información, contáctese con Viking Heliskiing (tel. 846 1674; www.vikingheliskiing.com).

En verano se puede optar por un recorrido de golf en el recién diseñado campo de nueve hoyos.

Fiestas y celebraciones

Festival de Música Folk MÚSICA

(www.siglo.is/setur) Tranquilo festival de cinco días a principios de julio.

Festival del Arenque CULTURAL

La fiesta más grande de Siglufjörður se celebra el primer fin de semana de agosto y recrea el ambiente de la época dorada del pueblo. La semana previa abundan los eventos, con música, baile y festines de pescado.

Dónde dormir

Siglufjörður HI Hostel ALBERGUE €

(Gistihhúsið Hvanneyri; tel. 467 1506; www.hvanneyri.com; Aðalgata 10; dc/d sin baño 4100/11 200 ISK; ) Extravagante hotel de la década de 1930, cuyas majestuosas proporciones revelan su pasado esplendor. Dispone de 19 habitaciones con muebles kitsch, un par de salones de TV, un enorme comedor y una cocina para clientes. Descuento de 700 ISK para los miembros de HI; el alquiler de sábanas cuesta 1500 ISK.

Camping CAMPING €

(parcelas por persona 800 ISK; jun-ago) En medio del pueblo cerca del puerto, cuenta con duchas y una lavandería. Dispone de una segunda zona de acampada fuera del pueblo; sígase Suðurgata o tómese Norðurtún, señalizado junto a Sorragata.

Herring Guesthouse PENSIÓN €€

(tel. 868 4200; www.theherringhouse.com; Hávegur 5; i/d sin baño 11 900/15 900 ISK, apt 4 personas 39 900 ISK; ) Þorir y Erla son unos encantadores anfitriones que conocen muy bien la zona y que ofrecen un servicio personalizado en su elegante casa de huéspedes con geniales vistas. Disponen de una segunda ubicación en Hlíðarvegur 1, detrás de la iglesia. Ofrece cocina para huéspedes en la casa principal y un delicioso desayuno (opcional; 1750 ISK). El apartamento con dos dormitorios es ideal para familias.

Siglunes Guesthouse PENSIÓN €€

(tel. 467 1222; www.hotelsiglunes.is; Lækjargata 10; d con/sin baño desayuno incl. 21 900/15 900 ISK; ) Combina muebles antiguos con arte contemporáneo y baños ultramodernos en su ala de tipo hotel. También cuenta con habitaciones de tipo casa de huéspedes igual de atractivas, un gran comedor para el desayuno y una acogedora zona de bar con happy hour de 17.00 a 19.00.

Hótel Sígló HOTEL €€€

(tel. 467 1550; www.siglohotel.is) El ‘mecenas’ del pueblo, un lugareño que triunfó en EE UU, está detrás de la remodelación del puerto deportivo. Ahora está construyendo un elegante hotel con 68 habitaciones, bar y restaurante junto al puerto que ya debería haberse inaugurado cuando se publique esta guía; más detalles en su web.

Dónde comer

La calle frente al supermercado, Aðalgata, alberga una popular panadería y pizzería. Pero para comer es mejor el puerto deportivo, donde los antiguos almacenes han sido transformados en fotogénicos restaurantes.

Hannes Boy ISLANDESA €€

(tel. 461 7730; www.raudka.is; principales 3290-5990 ISK; 12.00-14.00 y 18.00-22.00 jun-ago, reducido sep-may) De color amarillo subido, este elegante y luminoso restaurante luce originales sillas hechas de antiguos barriles de arenques. Como era de esperar, el lujoso menú se centra en el pescado, por supuesto, con sopa de langosta y la pesca fresca del día. Se recomienda reservar.

Kaffi Rauðka ISLANDESA €€

(www.raudka.is; principales 890-2990 ISK; 11.00-22.00 jun-ago, reducido sep-may; ) El contrapunto al cercano Hannes Boy lo pone este local de color rubí con un aire más informal. Sirve todo el día sándwiches, ensaladas y copiosos platos principales, como costillas a la barbacoa; entre semana también prepara una sopa/plato del día (1190/1590 ISK). Los fines de semana suele ofrecer música en directo.

Samkaup-Úrval SUPERMERCADO

(Aðalgata; 10.00-19.00 lu-vi, 11.00-19.00 sa, 13.00-17.00 do)Muy bien surtido. Alberga un cajero automático.

Vínbúðin LICORERÍALeyenda

(Eyrargata 25; 14.00-18.00 lu-ju, 13.00-19.00 vi, 11.00-14.00 sa jun-ago, cerrado sa sep-may) Licorería estatal.

Información

El pueblo cuenta con muchos servicios, como un banco, farmacia, oficina de correos, etc. El museo del arenque ofrece información turística, al igual que el mostrador de información (13.00-17.00 lu-vi, 11.00-15.00 sa y do jun-ago) del Ráðhús (ayuntamiento), en Gránugata.

Se puede encontrar información en www.fjallabyggd.is (Fjallabyggð es el municipio que abarca Siglufjörður y Ólafsfjörður) y existen planes para ampliar la cobertura en www.trollaskagi.com.

Cómo llegar y salir

AUTOBÚS

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is):

Autobús nº 78 a Ólafsfjörður (700 ISK, 15 min, 3 diarios lu-vi, 1 diario do)

Autobús nº 78 a Akureyri (2100 ISK, 70 min, 3 diarios lu-vi, 1 diario do) Pasa por Dalvík.

AUTOMÓVIL

Antes de la apertura de los túneles en el 2010, Siglufjörður y Ólafsfjörður estaban unidos por la carretera de montaña de 62 km que pasaba por Lagheiði (la antigua ctra. 82), que solo era transitable en verano; en invierno las ciudades quedaban separadas por 234 km. Gracias a los nuevos túneles que atraviesan las montañas, esta conexión hoy es de solo 16 km.

En dirección este un túnel de 4 km sale al precioso Héðinsfjörður antes de que otro túnel recorra los 7 km restantes hasta Ólafsfjörður.

Ólafsfjörður

785 HAB.

Entre escarpadas laderas y las oscuras aguas del fiordo, este pueblo pesquero todavía conserva un cierto aire de aislamiento, incluso con los túneles que ahora la conectan con Siglufjörður, más al norte.

Para entrar al pueblo desde Akureyri se tiene que atravesar un estrecho túnel de 3 km.

Puntos de interés y actividades

En invierno el municipio se cubre de nieve y las pistas de esquí alpino se llenan de aficionados. También cuenta con una excelente piscina y un campo de golf de nueve hoyos. El Brimnes Hotel alquila barcas y kayaks; véase su web para una lista de actividades.

Náttúrugripasafnið MUSEO

(Aðalgata 14; adultos/niños 600 ISK/gratis; 10.00-14.00 ma-do jun-ago) Este pequeño museo centrado en las aves es el único punto de interés formal de Ólafsfjörður.

Dónde dormir y comer

Para comer se recomienda ir a Siglufjöður.

Camping CAMPING €

(por persona 800 ISK) Dispone de aseos, agua y electricidad; los campistas usan las duchas del cercano complejo de la piscina municipal.

Gistihús Jóa PENSIÓN €€

(tel. 847 4331; http://joesguesthouse.is; Strandgata 2; d sin baño desayuno incl. 14 000-16 000 ISK; ) Ocupa una antigua oficina de correos restaurada junto al supermercado y cuenta con seis habitaciones, además de un encantador café y centro de información en la planta baja, donde también se sirve el desayuno. Las habitaciones disponen de lavabo y lucen un suelo muy original.

Brimnes Hotel & Bungalows HOTEL, CABAÑAS €€

(tel. 466 2400; www.brimnes.is; Bylgjubyggð 2; i/d desayuno incl. 13 400/19 000 ISK, casitas desde 27 000 ISK; ) El auténtico atractivo del principal alojamiento del pueblo son sus fabulosas cabañas de troncos a orillas del lago (de varios tamaños, caben hasta 7 personas), con jacuzzi en el porche y vistas al lago. También ofrece 11 habitaciones con baño recién renovadas y un restaurante aceptable (principales 1450-3800 ISK) que sirve sopa, pescado y hamburguesas.

Kaffi Klara CAFÉ €

(www.kaffiklara.is; Strandgata 2; comidas 900-1400 ISK; 11.00-19.00 jun-ago, reducido sep-may) Este adorable café con mucha información sobre la zona prepara una amplia gama de sopas, sándwiches y pasteles. Cuenta con libros y juegos de mesa, además de viejas cabinas telefónicas (antes era la oficina de correos).

Samkaup-Úrval SUPERMERCADO

(Aðalgata; 9.00-19.00 lu-vi, 11.00-18.00 sa, 13.00-17.00 do) Para comprar alimentos.

Cómo llegar y salir

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is):

Autobús nº 78 a Siglufjörður (700 ISK, 15 min, 3 diarios lu-vi, 1 diario do)

Autobús nº 78 a Akureyri (1750 ISK, 55 min, 3 diarios lu-vi, 1 diario do) Pasa por Dalvík.

Dalvík

1365 HAB.

La aletargada Dalvík goza de una bonita y pintoresca ubicación entre el ventoso Eyjafjörður y las onduladas colinas de Svarfaðardalur. A pesar de que la mayoría de los viajeros se limitan a tomar el ferri a Grímsey, esta localidad ofrece muchos motivos para detenerse, como geniales actividades por la zona, interesantes museos y fabulosos alojamientos.

Existe un punto de información turística (tel. 846 4908; www.dalvikurbyggd.is; Goðabraut; 10.00-18.00 lu-vi, 13.00-17.00 sa) en el Menningarhúsið Berg, el moderno centro cultural que alberga la biblioteca y un café. El personal facilita información sobre actividades, incluidos paseos a caballo, esquí, golf, piragüismo, excursiones guiadas y observación de aves.

Puntos de interés y actividades

Byggðasafnið Hvoll MUSEO

(www.dalvik.is/byggdasafn; Karlsbraut; adultos/niños 700 ISK/gratis; 11.00-18.00 jun-ago) En este excelente museo se aconseja saltarse la parte de animales disecados, incluido un oso polar, y centrarse en las salas dedicadas a la conmovedora historia del gigante local Jóhan Pétursson, que con 2,34 m fue el hombre más alto de Islandia.

Birdland MUSEO

(www.birdland.is; adultos/niños 800/400 ISK; 12.00-17.00 jun-ago; ) A 5 km por la ctra. 805, este encantador museo sobre las aves se halla junto a un pantano muy visitado por los aficionados a la ornitología. Enfrente se hallan un camping y un albergue con muchas actividades; véase www.husabakki.is.

Circuitos

Arctic Sea Tours OBSERVACIÓN DE BALLENAS

(tel. 771 7600; www.arcticseatours.is; circuito 3 h adultos/niños 9000/4500 ISK; todo el año) Ofrece circuitos de 3 h un par de veces al día en pleno verano e incluso alguno en invierno. Todos incluyen un rato de pesca y las capturas se cocinan a la barbacoa en cuanto el barco atraca.

También organiza una salida de 6 h para ver ballenas azules (med may-jun), un crucero para ver el sol de medianoche (23.00 jun-med jul) y viajes de pesca. Ofrece recogida en Akureyri (2000 ISK).

Bergmenn Mountain Guides CIRCUITOS DE AVENTURA

(tel. 698 9870; www.bergmenn.com) Con sede a las afueras de Dalvík, esta reputada empresa está especializada en esquí de montaña, esquí de travesía, escalada en hielo, escalada alpina y otras actividades de montaña. El nombre del propietario, Jökull Bergmann, significa literalmente “glaciar montañero”. La empresa también gestiona Arctic Heli Skiing (www.arcticheliskiing.com).

Dónde dormir y comer

Dalvík HI Hostel ALBERGUE €

(Vegamót; tel. 865 8391, 466 1060; www.vegamot.net; Hafnarbraut 4; dc/d sin baño 4500/11 100 ISK; ) Es uno de los mejores albergues del país y, sin duda, el más bonito. La vena creativa de Heiða, el dueño, le sirve para decorar de un modo original aunque clásico. El albergue con siete habitaciones ocupa un edificio blanco llamado Gimli, que está en el centro del pueblo.

Los propietarios ofrecen más opciones, incluidas tres cabañas de madera (14 700 ISK) junto a su casa (cerca de la piscina) y la Gamli Bærinn (“antigua granja”), una romántica casita (21 800 ISK).

En el albergue los miembros de HI tienen un descuento de 700 ISK; alquilar la ropa de cama cuesta 1500 ISK. El fabuloso desayuno (1400 ISK) se sirve en el cercano café Kaffihús Bakkabræðra, de los mismos propietarios.

Camping CAMPING €

(por caravana/tienda 2100/1600 ISK) Gran zona de acampada junto a la piscina municipal.

Kaffihús Bakkabræðra ISLANDESA €

(Grundargata 1; bufé de sopas y ensaladas 1790 ISK; 8.00-23.00 lu-vi, 10.00-23.00 sa y do) Luce un letrero de “Gísli Eiríkur Helgi” en honor a tres hermanos de un cuento popular y es el café de pueblo perfect. Revestido de madera, con muchos detalles vintage y con vajilla de porcelana desparejada, sirve deliciosa sopa de pescado y gofres con mermelada casera. Sus dueños son los mismos que los del albergue del pueblo.

Cuenta con una zona de bar y un pequeño cine en la parte de atrás.

Samkaup-Úrval SUPERMERCADO

(10.00-19.00 lu-vi, hasta 18.00 sa, 13.00-17.00 do) Céntrico, junto a la gasolinera N1.

Cómo llegar y salir

Dalvík es el punto de partida de los ferris a Grímsey (Clicar).

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is):

Autobús nº 78 a Siglufjörður (1050 ISK, 30 min, 3 diarios lu-vi, 1 diario do)

Autobús nº 78 a Akureyri (1400 ISK, 45 min, 3 diarios lu-vi, 1 diario do)

Árskógsströnd

Esta fértil región rural se extiende por el norte, a lo largo de la costa oeste del Eyjafjörður, desde donde las vistas al mar y a las montañas son espectaculares. Es el principal punto de partida para quienes deseen explorar la isla de Hrísey.

Puntos de interés y actividades

Bruggsmiðjan – Kaldi FÁBRICA DE CERVEZA

(tel. 466 2505; www.bruggsmidjan.is; Öldugötu 22, Árskógssandur; circuito 1500 ISK; circuitos con cita previa) Esta microcervecería artesanal produce las excelentes cervezas Kaldi usando técnicas checas. La fábrica está abierta a visitantes ocasionales (si la hora es apropiada), pero es mejor llamar para organizar un circuito (imprescindible para grupos). Los circuitos centrados en comida y bebida de Saga Travel, con sede en Akureyri, visitan esta fábrica y otros productores locales.

Níels Jónsson OBSERVACIÓN DE BALLENAS

(tel. 867 0000; www.whales.is; circuito 3 h adultos/niños 7800 ISK/gratis; med may-med sep) Desde Árskógsströnd se puede tomar un pequeño desvío hasta Hauganes para subir al antiguo barco pesquero Níels Jónsson y realizar una excursión que incluye pesca y observación de ballenas. Este es el operador de observación de ballenas más antiguo de Islandia. Hauganes se halla a 2 km de la ctra. 82, unos 11 km al sur de Dalvík (30 km al norte de Akureyri).

AKUREYRI

17 930 HAB.

La segunda ciudad más importante de Islandia cuenta con tan solo 18 000 habitantes. Resulta asombrosa la enorme actividad que despliega con sus abundantes, restaurantes modernos y una aceptable vida nocturna. Nada que ver con la Islandia rural.

Akureyri se halla en la cabecera del fiordo más largo de Islandia (60 km), a los pies de picos cubiertos de nieve. En verano, macetas llenas de flores, árboles y jardines bien cuidados parecen contradecir su ubicación a tiro de piedra del círculo polar ártico. Animados festivales de invierno y algunas de las mejores opciones de esquí le proporcionan un gran encanto en temporada baja. Con un aire relajada y una amplia gama de opciones para comer y dormir, es la base ideal para explorar el Eyjafjörður y las zonas que hay más allá.

Akureyri

Principales puntos de interés

1 Akureyrarkirkja C4 Clicar

2 Lystigarðurinn C6 Clicar

Puntos de interés

3 Centro de Artes Visuales C3 Clicar

Actividades, cursos y circuitos

4 Ambassador D2 Clicar

5 Ferðafélag Akureyrar D1 Clicar

6 Nonni Travel C2 Clicar

7 Saga Travel D3 Clicar

8 SBA-Norðurleið D5 Clicar

9 Sundlaug Akureyrar A4 Clicar

Dónde dormir

10 Akureyri Backpackers C2 Clicar

11 Camping municipal A5

12 Gula Villan C1 Clicar

13 Gula Villan II A4

14 Hótel Akureyri D5 Clicar

15 Hótel Edda B6 Clicar

16 Hótel Íbúðir C1 Clicar

17 Hótel Kea D3 Clicar

18 Hrafninn C2 Clicar

19 Icelandair Hotel Akureyri A4 Clicar

Dónde comer

20 Alaska Mini-Market C2 Clicar

Blaá Kannan (véase 30) Clicar

21 Café Laut B7 Clicar

Hamborgarafabrikkan (véase 17) Clicar

Icelandair Hotel Akureyri (véase 19) Clicar

Indian Curry Hut (véase 25) Clicar

22 Rub23 C3 Clicar

23 Samkaup-Strax A6 Clicar

24 Serrano C2 Clicar

25 Símstöðin C2 Clicar

26 Strikið D2 Clicar

27 Vínbúðin C1 Clicar

Dónde beber y vida nocturna

28 Akureyri Backpackers C3 Clicar

29 Café Amour C2 Clicar

30 Götubarinn C3 Clicar

31 Kaffi Akureyri C2 Clicar

Ocio

32 Borgarbíó C1 Clicar

33 Græni Hatturinn C3 Clicar

34 Hof D1 Clicar

35 Leikfélag Akureyrar D5 Clicar

36 Nyja-Bíó C2 Clicar

De compras

37 Eymundsson D3 Clicar

Fold-Anna (véase 10) Clicar

Geysir (véase 28) Clicar

38 The Viking C2 Clicar

Historia

El primer residente permanente del Eyjafjörður fue el colono noruego-irlandés Helgi Magri (Helgi el Flaco), que llegó sobre el año 890. Hacia 1602, lo que hoy se denomina Akureyi era un núcleo comercial. Sin embargo, aún no había hogares permanentes, ya que todos los colonos mantenían sus granjas y casas en los alrededores. A finales del s. XVIII la ciudad contaba con la asombrosa cifra de 10 residentes (todos comerciantes daneses) y se le dio la condición de municipio. Sin embargo, prosperó rápidamente y en 1900 contaba con 1370 habitantes.

Hoy Akureyri atraviesa una etapa de prosperidad. La industria pesquera y el astillero son los mayores del país y la universidad (fundada en 1987) confiere a la localidad un ambiente juvenil.

Puntos de interés

Akureyri cuenta con diversos museos, aunque, pese a que es admirable que la ciudad ensalce a sus artistas y escritores, muchos no son de gran interés. También acoge museos dedicados a la aviación, la industria local, los juguetes antiguos y las motocicletas.

Si se dispone de vehículo, consídere la opción de visitar algunos de los museos del Eyjafjörður en sus orillas oriental y occidental.

Akureyrarkirkja IGLESIALeyenda

(www.akirkja.is; Eyrarlandsvegur; normalmente 10.00-16.00 lu-vi) En lo alto de una colina se alza esta iglesia, obra del arquitecto de la Hallgrímskirkja de Reikiavik, Guðjón Samúelsson. Construida en 1940, luce un inmenso órgano de 3200 tubos y una serie de relieves sobre la vida de Cristo realmente excepcionales. También acoge un barco que cuelga del techo, muestra de la antigua tradición nórdica de realizar ofrendas para proteger a los seres queridos que se hacían a la mar. Destaca la asombrosa vidriera central, situada entre el coro y el presbiterio, que originariamente decoraba la catedral de Coventry, en Inglaterra. La iglesia suele estar abierta a las visitas; consúltense los horarios colgados en la puerta.

Museo de Akureyri MUSEO

(Minjasafnið á Akureyri; www.akmus.is; Aðalstræti 58; adultos/niños 1000 ISK/gratis; 10.00-17.00 jun-med sep, 14.00-16.00 ju-do med sep-may) Adorable y bien gestionado museo con objetos artísticos e históricos relacionados con la vida en la ciudad, incluidos mapas, fotografías y recreaciones de antiguas casas islandesas. El jardín del museo fue el primer lugar de Islandia donde se cultivaron árboles cuando se creó un vivero en 1899.

Nonnahús MUSEO

(www.nonni.is; Aðalstræti 54; adultos/niños 1000 ISK/gratis; 10.00-17.00 jun-ago) De las casas-museo locales, la de mayor interés es la Nonnahús, donde vivió su niñez el reverendo Jón Sveinsson (1857-1944), célebre escritor de libros infantiles más conocido como Nonni. Sus anticuados y épicos relatos tienen un sabor muy local. El edificio data de 1850 y sus habitaciones amuebladas con sencillez reflejan la vida en la Islandia del s. XIX.

La entrada combinada para el Nonnahús y el cercano Museo de Akureyri cuesta 1400 ISK.

Centro de Artes Visuales MUSEOLeyenda

(Sjónlistamiðstöðin; www.sjonlist.is; Kaupvangsstræti 8-12; 10.00-17.00 ma-do jun-ago, desde 12.00 sep-may) Este centro de arte gratuito, que alberga el Museo de Arte de Akureyri y algunas galerías locales, acoge eclécticas e innovadoras exposiciones (desde diseño gráfico hasta retratos).

Lystigarðurinn JARDINESLeyenda

(www.lystigardur.akureyri.is; Eyrarlandsholt; 8.00-22.00 lu-vi, 9.00-22.00 sa y do jun-sep) El jardín botánico más septentrional del mundo es ideal para un picnic un día soleado. La abundante vida vegetal resulta asombrosa, teniendo en cuenta su proximidad al círculo polar ártico. Muestra ejemplos de todas las especies autóctonas, así como una multitud de plantas procedentes de todo el planeta. También dispone de un café con una bonita ubicación.

Kjarnaskógur BOSQUE

Unos 3 km al sur, se halla la zona verde más visitada de Islandia, el Kjarnaskógur. Entre sus árboles y arbustos discurren senderos para pasear e ir en bicicleta de montaña, zonas de picnic, barbacoas y parques infantiles. En invierno se puede practicar esquí de fondo. Desde el camping de Hamrar se accede fácilmente al bosque.

FIN DE SEMANA LARGO EN EL CÍRCULO DEL DIAMANTE

Con una perfecta ubicación entre América del Norte y Europa, Islandia se ha convertido en un destino ideal para una genial escapada de fin de semana largo. El constante flujo de turistas ha hecho que el circuito de tres días de Reikiavik-Círculo Dorado-Laguna Azul esté muy trillado, por lo que se puede optar por un circuito que abarque las tres grandes atracciones del norte de Islandia: Mývatn, Húsavík y Akureyri. Resulta muy sencillo; tras aterrizar en el aeropuerto de Keflavík, solo hay que tomar un vuelo a Akureyri (quizá se deba ir al aeropuerto nacional de la capital).

Día 1: Akureyri

La visita al norte arranca con algo muy islandés: un paseo a caballo. Medio día es suficiente para deambular por las calles del centro. Si se puede resistir otro viaje en avión, se puede ir a pasar la tarde en Grimsey, la única parte de Islandia situada en el círculo polar ártico. Para cenar dos buenas opciones son Strikið y RUB23; luego se sale a tomar algo.

Día 2: Húsavík y alrededores

Por la mañana se va a Húsavík. Tras pasar por el Museo de la Ballena, se sube a bordo de una barca en un circuito para observar ballenas. También es buena idea dirigirse al este, para dar un paseo por la garganta de Ásbyrgi, comprobar el estruendo de la Dettifoss y acabar con una cena en el Naustið deHúsavík.

Día 3: Mývatn

Si a uno le encantan las fotografías de los manantiales de color turquesa de Islandia, el Mývatn cuenta con su propia versión de la Laguna Azul: los baños naturales del Mývatn. Tras un placentero chapuzón, se realiza una ruta de senderismo de 3 h por el este del Mývatn, un verdadero tesoro de extrañas formaciones geológicas. Es obligada una parada en el hediondo Hverir y, si queda tiempo, se pasea por los respiraderos de Krafla. Después se vuelve a Akureyri para tomar el vuelo, no sin antes visitar la fantástica cascada de Goðafoss.

Actividades

En invierno los campos de nieve atraen a esquiadores de todo el país, mientras que entre las actividades estivales se incluyen el excursionismo, el ciclismo, el golf y las rutas de hot-pots.

Akureyri también es el punto de partida de multitud de circuitos y actividades guiadas por todo el norte de Islandia (véase Clicar).

Sundlaug Akureyrar PISCINALeyenda

(Þingvallastræti 21; adultos/niños 550/200 ISK; 6.45-21.00 lu-vi, 8.00-19.30 sa y do; ) Estas piscinas al aire libre, centro de la vida social en Akureyri, son de las mejores de Islandia. Consta de tres piscinas climatizadas, piscinas geotermales, toboganes, saunas y baños de vapor.

Ferðafélag Akureyrar EXCURSIONISMOLeyenda

(tel. 462 2720; www.ffa.is; Strandgata 23; 15.00-18.00 lu-vi jun-ago) Para información sobre excursiones por la zona hay que contactar con Ferðafélag Akureyrar y visitar su útil web, que detalla (en inglés) las cabañas que gestiona en el norte de Islandia y las tierras altas, y ofrece información sobre el sendero del Askja y su oferta de circuitos de excursionismo y esquí (en islandés).

Otra buena fuente de información son los planos de excursionismo de Útivist & afþreying (siete en total, los nº 1 y 2 se centran en la zona del Eyjafjörður); disponibles en el centro de información turística.

Jaðarsvöllur GOLF

(tel. 462 2974; www.golficeland.org; circuito 5300-6400 ISK) Unos cuantos grados al sur del círculo polar ártico, este campo de golf con par 71 recibe la luz del sol durante todo el día de junio a principios de agosto; resérvese con antelación para jugar por la noche.

Acoge el anual Open Ártico (www.arcticopen.is), un torneo de 36 hoyos que se juega durante dos noches a finales de junio.

Estación de esquí de Hlíðarfjall ESQUÍ

(tel. 462 2280; www.hlidarfjall.is; pase diario adultos/niños 3000/1200 ISK; ) La principal estación de esquí de descenso de Islandia, con 24 pistas para todos los niveles, se halla al oeste de Akureyri, 5 km ladera arriba por el Glerárdalur. La zona tiene un desnivel de 455 m y la pista más larga mide más de 2,5 km. También existen 20 km de rutas de esquí de fondo.

La temporada de esquí suele ir de diciembre a finales de abril, aunque las mejores condiciones se disfrutan en febrero y marzo (en Pascua suele llenarse). Durante las largas horas de oscuridad invernales, muchas pistas están iluminadas con luz artificial. Se alquilan esquís y tablas de snowboard, dispone de dos restaurantes y de una escuela de esquí. En temporada alta suele haber autobuses desde Akureyri; consúltese la web.

Monte Súlur EXCURSIONISMO

Una agradable pero exigente excursión de un día (ida y vuelta mín. 6 h) consiste en subir por el valle del Glerárdalur hasta la cima del Súlur (1213 m). El sendero empieza en Súluvegur, una calle que gira a la izquierda desde Þingvallastræti antes del puente sobre el Glerá.

MERECE LA PENA

GRÍMSEY

Famosa por ser la única parte de Islandia en el círculo polar ártico, la remota isla de Grímsey (77 hab.), a 40 km de la costa, es un pequeño y solitario lugar con cerca de 10 000 aves por cada habitante.

Su encanto probablemente no resida tanto en el destino en sí como en lo que representa. Los viajeros acuden para agenciarse el certificado de visita al círculo polar ártico y sacarse una foto con la placa que reza: “Usted se halla sobre el círculo polar ártico” (que en realidad está unos 20 m al sur de la verdadera línea). Luego, se puede apreciar el entorno azotado por el viento. En sus pintorescos acantilados costeros y sus espectaculares formaciones de basalto anidan decenas de especies de aves marinas, incluidos frailecillos y charranes árticos. También resulta curioso que haya que ahuyentar a los charranes de la pista del aeropuerto unos minutos antes de que aterrice un avión.

Si se desea hacer noche, existen dos alojamientos. El acogedor Gullsól (tel. 467 3190; gullsol@visir.is; h sin baño por persona 5500 ISK) ofrece diminutas habitaciones encima de la tienda de recuerdos de la isla (que abre coincidiendo con la llegada de ferries y vende té/café y gofres). Su cocina resulta práctica para los que quieran cocinar su propia comida; el alojamiento en sacos de dormir cuesta 4000 ISK.

El Básar (tel. 467 3103; www.gistiheimilidbasar.is; i/d sin baño desayuno incl. 11 000/16 000 ISK), junto al aeropuerto, es un poco más elegante. El alojamiento en sacos de dormir cuesta 6000 ISK. Cuenta con una cocina para huéspedes y ofrece comidas. También organiza viajes de pesca y navegación a vela si se avisa con antelación.

Junto al centro comunitario existe una pequeña zona de acampada. El único restaurante es el Krían, que abre todos los días en verano; justo al lado hay una tienda.

Cómo llegar y salir

Avión Norlandair (www.norlandair.is) ofrece vuelos a/desde Akureyri (1 diario med jun-med ago, 3 semanales el resto del año). El agitado trayecto de 25 min permite ver el Eyjafjörður en toda su extensión y es una experiencia en sí mismo (billete ida desde 10 000 ISK). Los billetes son gestionados por Air Iceland (tel. 570 3030; www.airiceland.is).

Excursión en avión Air Iceland ofrece excursiones de medio día desde Akureyri (28 200 ISK, med jun-med ago) que incluyen los vuelos y un par de horas en la isla, incluido un paseo guiado. También se puede realizar el circuito desde Reikiavik, tomando primero un corto vuelo doméstico hasta Akureyri.

Ferri De mediados de mayo a mediados de agosto, un ferri de Sæfari (tel. 458 8970; www.saefari.is) zarpa de Dalvík a las 9.00 los lunes, miércoles y viernes, y vuelve a las 16.00, lo que permite dedicar 4 h a explorar la isla, si no se va a dormir en ella. El trayecto dura 3 h (ida adultos/niños 4830 ISK/gratis).

Si se va desde Akureyri, el autobús matutino (autobús nº 78 de Strætó) no llega a tiempo a Dalvík para tomar el ferri.

Arctic Sea Tours (www.arcticseatours.is), con sede en Dalvík, ofrece un circuito de 10 horas (15 000 ISK) que utiliza el ferri de Sæfari y que llena el tiempo de estancia en la isla con un paseo guiado, un almuerzo y la oportunidad de conocer a lugareños. También puede organizar la recogida (de pago) en Akureyri.

En invierno, los horarios de salida son los mismos; no obstante, el barco regresa a Dalvík inmediatamente después de embarcar la carga.

Excursión en barco North Sailing (tel. 464 7272; www.northsailing.is) ofrece expediciones de dos noches de navegación a vela/observación de ballenas desde Húsavík (115 000 ISK, 1 semanal may-med jul) que atracan una noche en Grímsey. También desde Húsavík, Gentle Giants (tel. 464 1500; www.gentlegiants.is) ofrece viajes de 6 h a Grímsey (63 550 ISK, 2 semanales en verano) en rápidos botes inflables rígidos (se tarda 1 h en llegar a la isla), pero es necesario un número mínimo de participantes.

Circuitos

Casi todos los circuitos pueden reservarse en línea (en las webs pueden consultarse las ofertas y los precios actualizados). Taambién se puede acudir al centro de información o a las agencias de reservas de la ciudad.

Algunos operadores con sede fuera de Akureyri ofrecen traslados (de pago) hasta su base (p. ej., circuitos de observación de ballenas desde el norte de Akureyri, rafting en aguas bravas en Varmahlíð).

Saga Travel CIRCUITOS DE AVENTURASLeyenda

(tel. 558 888; www.sagatravel.is; Kaupvangsstræti 4) Ofrece una variada oferta de excursiones y actividades por el norte durante todo el año, con populares destinos como Mývatn, Húsavík (para la observación de ballenas) y Askja en las tierras altas, y novedosos circuitos temáticos sobre comida o arte y diseño. Se aconseja consultar su oferta completa en su web o acudir a su oficina (7.30-22.00 en verano).

En junio organiza circuitos con salida a las 22.00 para ver el sol de medianoche y se llega hasta atracciones como Dettifoss y Mývatn durante las tranquilas horas de madrugada. En invierno ofrece circuitos variados (moto de nieve, raquetas de nieve, observación de la aurora boreal, etc.). Puede organizar itinerarios personalizados; los guías son locales. Máximo 16 participantes por circuito.

SBA-Norðurleið CIRCUITOS EN AUTOBÚSLeyenda

(tel. 550 0700; www.sba.is; Hafnarstræti 82) Esta empresa de autobuses ofrece una amplia gama de circuitos turísticos por el norte de Islandia, incluidos populares destinos como Mývatn, Dettifoss, Húsavík y Askja.

Nonni Travel AGENCIA DE CIRCUITOSLeyenda

(tel. 461 1841; www.nonnitravel.is; Brekkugata 5) Ofrece cualquier tipo de circuito por la zona, además de a Groenlandia y las islas Feroe.

Ambassador OBSERVACIÓN DE BALLENASLeyenda

(www.ambassador.is; adultos/niños 9990/4995 ISK; med may-med oct) Algunos sitios a lo largo del Eyjafjörður ofrecen salidas en barco para ver ballenas y ahora Akureyri cuenta con su propio operador. Los viajes duran 3 h, pues hay que efectúar un largo viaje para llegar a las partes septentrionales del fiordo, donde los avistamientos son más frecuentes, pero si se considera como un viaje turístico/de observación de ballenas no se queda decepcionado gracias al fabuloso paisaje.

The Traveling Viking CIRCUITOS DE AVENTURA

(tel. 896 3569; www.ttv.is) Organiza muchos circuitos locales, desde los más habituales (Mývatn, Dettifoss, Húsavík) hasta otros menos convencionales, como un circuito familiar de 4 h centrado en la “gente oculta” o salidas de pesca en el hielo en invierno. También ofrece el circuito temático Juego de tronos por la región del Mývatn.

Skjaldarvík PASEOS A CABALLO

(tel. 552 5200; www.skjaldarvik.is; paseo 90 min 7900 ISK) Con una casa de huéspedes y un restaurante fabulosos, Skjaldarvík, 6 km al norte de la ciudad, organiza paseos a caballo de una 1½ h por el fiordo y las colinas circundantes (10.00, 14.00 y 17.00 a diario en verano). También ofrece la excelente opción “Ride & Bite”: paseo a caballo a las 17.00, seguido del acceso a su hot-pot al aire libre y luego una cena de dos platos (11 900 ISK).

Kátur PASEOS A CABALLO

(tel. 695 7218; www.hestaleiga.is; Kaupangur; paseo 1/2 h 6000/8000 ISK; jun-med sep) Respetado operador que ofrece cortos paseos a caballo, unos minutos al sureste de Akureyri junto a la ctra. 829.

Fiestas y celebraciones

La sección “Events and Festivals” de www.visitakureyri.is ofrece un listado de las fiestas anuales de la ciudad. Las celebraciones invernales están recibiendo un gran impulso.

Iceland Winter Games DEPORTES DE INVIERNO

(www.icelandwintergames.com) Consolidando su posición como capital de los deportes de invierno de Islandia, Akureyri acoge esta competición internacional de freeski y slopestyle en febrero/marzo. Se programa para coincidir con el Festival Éljagangur, que incluye todo tipo de actividades de invierno (esquí, moto de nieve, trineos de perros, etc.).

Fiesta Mayor de Akureyri CULTURAL

La fiesta estival más grande de Akureyri se celebra el último fin de semana de agosto con varios conciertos, exposiciones y eventos.

MERECE LA PENA

HRÍSEY

La segunda isla más grande de Islandia tras Heimaey es la tranquila y baja Hrísey (166 hab.), fácilmente accesible desde la costa. En medio del Eyjafjörður, goza de espectaculares vistas panorámicas y es famosa por ser un área de reproducción protegida de la perdiz nival. Además, alberga una enorme colonia de charranes árticos.

Existe una pequeña oficina de información (tel. 695 0077; 13.00-17.00 jun-ago) en el Hús Hákarla-Jörundur, un pequeño museo (entrada 500 ISK) sobre la pesca de tiburones, junto a la iglesia en el pintoresco pueblo donde atracan los barcos. Distribuyen un folleto de Hrísey, también disponible en Akureyri. Dos webs de utilidad son www.hrisey.net y www.visithrisey.is. La última incluye casas de alquiler en la isla.

Por las calles del pueblo corretean las perdices. Desde él parten tres senderos naturales señalizados que serpentean por el sureste de la isla y que conducen a varios acantilados. Los divertidos viajes en tractor (tel. 695 0077; adultos/niños 1200 ISK/gratis), de 40 min, cruzan la isla pasando por los principales puntos de interés. Salen regularmente desde el muelle, normalmente a las 10.00, 12.00, 14.00 y 16.00 todos los días de verano.

Aunque con medio día basta para explorar la isla, se puede pernoctar para obtener una visión más auténtica de la vida isleña. El Brekka (tel. 466 1751; www.brekkahrisey.is; i/d sin baño desde 9000/12 000 ISK; med may-med sep) ofrece comida y alojamiento. Sirve los platos habituales (hamburguesas, pizzas), junto con exquisiteces como sopa de langosta y filete de vaca de Galloway criada localmente.

También existe un ‘camping’ (parcelas por persona 1100 ISK), con recepción y servicios dentro del moderno recinto de la piscina. La tienda del pueblo, Júllabúð (10.00-17.00 lu-ju, hasta 20.00 vi, 12.00-17.00 sa y do jun-ago, reducido sep-may), vende suministros y pizzas.

El ferri de pasajeros ‘Sævar’ (tel. 695 5544; adultos/niños 1500/750 ISK) opera entre Árskógssandur y Hrísey (15 min, mín. 7 diarios todo el año); horarios en www.hrisey.net. El autobús n 78 desde Akureyri para en Litli Arskogur, a unos 20 min a pie del puerto del ferri.

El ferri de Sæfari (tel. 458 8970; www.saefari.is; adultos/niños 1230 ISK/gratis) va de Dalvík a Hrísey a las 13. 15 (30 min, ma y ju todo el año) y regresa inmediatamente después de haber desembarcado y embarcado a pasajeros y mercancías.

Dónde dormir

La oferta de alojamiento de Akureyri ha cambiado mucho en los últimos años, con nuevos hoteles de calidad. Aun así, en verano la ciudad se llena, por lo que hay que reservar. También hay que tener en cuenta que existen infinidad de opciones fuera del centro; la urbe está rodeada de magníficas propiedades rurales y granjas, aunque para desplazarse se necesita coche. Se aconseja consultar el práctico folleto de Icelandic Farm Holidays o su web (www.farmholidays.is).

El centro de información turística suele ser de ayuda si se llega sin reserva (500 ISK), pero la oferta será muy limitada, sobre todo en verano.

Casi todos los alojamientos están abiertos todo el año (los fines de semana de invierno suelen estar llenos de esquiadores). En la web de la oficina de turismo (Clicar) aparecen casi todas las opciones de la zona. También se puede consultar AirBnB (www.airbnb.com), donde se anuncian muchas habitaciones en casas privadas, casas en alquiler y apartamentos.

Para precios actualizados y tarifas de temporada baja, consúltense las webs de los alojamientos. Los precios que se mencionan aquí son casi todos del 2014 y corresponden a la temporada alta de verano.

Akureyri Backpackers ALBERGUE €Leyenda

(tel. 571 9050; www.akureyribackpackers.com; Hafnarstræti 67; dc/d sin baño 4500-5500/18 000 ISK; ) En el centro de la ciudad, goza de un tranquilo ambiente mochilero e incluye servicio de reserva de circuitos y un bar muy popular. Las habitaciones están repartidas en tres pisos, con dormitorios con capacidad para cuatro-ocho personas y habitaciones privadas en el piso superior. Todas las duchas están en el sótano, al igual que la sauna, pero en todas las plantas hay aseos y lavabos.

El alquiler de la ropa de cama cuesta 990 ISK, al igual que el desayuno.

Gula Villan PENSIÓN €Leyenda

(tel. 896 8464; www.gulavillan.is; Brekkugata 8; i/d sin baño 10 500/14 700 ISK) Su dueña, Sigriður, ha viajado mucho y esta alegre villa de color blanco y amarillo resplandece bajo sus cuidados. Gula Villan II (Þingvallastræti 14), con la misma gestión, ofrece espacio adicional en verano. Ambas casas disponen de cocina para huéspedes y sirven desayunos bastante caros (2000 ISK) previa solicitud. Se puede llevar saco de dormir para pagar menos.

Akureyri HI Hostel ALBERGUE €

(Stórholt; tel. 462 3657; www.hostel.is; Stórholt 1; dc 4100 ISK, d con/sin baño 11 200/15 500 ISK; ) Este agradable albergue, bien gestionado, se sitúa dentro de los límites de la ciudad aunque queda un poco apartado, 15 min a pie al norte del centro. En el edificio principal hay un salón de TV y dos cocinas (todas las habitaciones tienen TV), una zona de barbacoa y dos casitas completas con capacidad para ocho personas. El dueño es una gran fuente de información; la hora de entrada (desde 15.00) es muy estricta. Descuento de 700 ISK a los miembros de HI; el alquiler de ropa de cama cuesta 1250 ISK.

‘Camping’ municipal CAMPING €

(Þórunnarstræti; parcelas por persona 1100 ISK, más 100 ISK de tasa de hospedaje por parcela; med jun-med sep) Céntrico camping con lavadora, zona de comedor y duchas gratis, pero sin cocina. No permite la entrada de vehículos, excepto para la carga y descarga. Ubicado cerca de la piscina y de un supermercado.

Camping de Hamrar CAMPING €

(www.hamrar.is; parcelas por persona 1100 ISK, más 100 ISK de tasa de hospedaje por parcela; med may-med sep) Enorme zona de acampada, 1,5 km al sur de la ciudad, en una zona arbolada de los bosques de Kjarnaskógur, con instalaciones más nuevas que el camping municipal y vistas a la montaña.

Skjaldarvík PENSIÓN €€

(tel. 552 5200; www.skjaldarvik.is; i/d sin baño desayuno incl. 14 900/19 900 ISK; ) Esta magnífica opción se halla en un bucólico entorno 6 km al norte de la ciudad. Propiedad de una joven familia, luce extravagantes toques de diseño (plantas con zapatos como maceta, máquinas de escribir antiguas como si fueran obras de arte colgadas en las paredes). También ofrece un enorme bufé de desayuno, circuitos a caballo, hot-pot, intercambio de libros y un bar autoservicio en su confortable salón.

Su bonito restaurante (principales 3700-5900 ISK; abierto cenas jun-med sep) presenta una carta corta pero excelente y está abierto a todo el público, pero es imprescindible reservar. La excelente opción “Ride & Bite” (Clicar) combina una cena con un paseo a caballo.

Sæluhús APARTAMENTOS €€

(tel. 412 0800; www.saeluhus.is; Sunnutröð; estudio/casa 23 700/42 500 ISK; ) Genial minialdea de modernos estudios y casas, perfecta para unos días de descanso y relajación. Las equipadas casitas cuentan con tres dormitorios (capacidad para hasta siete personas), cocina, lavavajillas y porche con bañera y barbacoa. Los estudios son más pequeños, con cocina y acceso a una lavandería (algunos con jacuzzi, pero con un coste adicional), y resultan ideales para una pareja.

Icelandair Hotel Akureyri HOTEL €€Leyenda

(tel. 518 1000; www.icelandairhotels.com; Þingvallastræti 23; d desayuno incl. desde 28 800 ISK; ) En el 2011 Icelandair abrió un hotel con mucho estilo en Akureyri, con elementos de artistas y diseñadores islandeses y habitaciones compactas pero bien diseñadas. Goza de una terraza al aire libre y un lounge donde se sirven meriendas y cócteles durante la happy hour a última hora de la tarde.

Hrafninn PENSIÓN €€Leyenda

(tel. 462 2300; www.hrafninn.is; Brekkugata 4; i/d 12 900/19 900 ISK; ) Con precios más reducidos que los de la competencia y un servicio mucho más satisfactorio, el Hrafninn (“Cuervo”) luce el aspecto de una casa solariega sin resultar presuntuoso. Todas las habitaciones disponen de baño y TV, y la 2ª planta alberga una espaciosa cocina para uso de los huéspedes.

Hotel Natur HOTEL €€

(tel. 467 1070; www.hotelnatur.com; Þórisstaðir; i/d desayuno incl. 16 800/24 000 ISK; ) Unos 15 km al este de Akureyri por la ctra. 1, este negocio familiar ofrece sencillez nórdica, habitaciones minimalistas, un enorme comedor e increíbles vistas del fiordo. La principal zona de hospedaje se ubica en un antiguo establo de vacas.

Hótel Íbúðir APARTAMENTOS €€Leyenda

(tel. 892 9838; www.hotelibudir.is; Geislagata 10; d apt desde 23 900 ISK; ) Ofrece cinco apartamentos bastante lujosos de diferentes tamaños (en el más grande caben ocho personas) con una céntrica ubicación y balcones con vistas a la ciudad.

Hótel Akureyri HOTEL €€Leyenda

(tel. 462 5600; www.hotelakureyri.is; Hafnarstræti 67; i/d desayuno incl. desde 10 600/17 100 ISK; ) Hotel de estilo boutique con unos nuevos y amables propietarios, una práctica ubicación cerca de la estación de autobuses y habitaciones compactas y bien equipadas. Las de delante gozan de vistas al mar y las de atrás dan a una exuberante zona verde (vale la pena pagar un poco más por las vistas del fiordo).

Hótel Edda HOTEL €€Leyenda

(tel. 444 4900; www.hoteledda.is; entrada por Þórunnarstræti 14; d sin/con baño 15 200/24 700 ISK; med jun-med ago; ) A un corto paseo de la piscina y del jardín botánico, este enorme hotel de verano en el internado local ofrece más de 200 habitaciones. La nueva ala cuenta con habitaciones modernas, luminosas y bien equipadas (baño, TV); las más baratas del ala antigua comparten baños. Sus zonas comunes son encantadoras. El desayuno cuesta 1750 ISK.

Hótel Kea HOTEL €€€Leyenda

(tel. 460 2000; www.keahotels.is; Hafnarstræti 87-89; i/d desayuno incl. 29 200/36 500 ISK; ) El hotel abierto todo el año más grande de Akureyri (104 habitaciones) es muy popular entre los grupos organizados. Con una céntrica ubicación, ofrece elegantes habitaciones tipo hotel de negocios con buenos servicios (minibar, tetera/cafetera). Algunas habitaciones gozan de balcones con vistas al fiordo. Cuenta con el elegante restaurante Múlaberg y con un acogedor lounge. Por el precio, el hotel Icelandair es una opción mejor.

SUBMARINISMO EN EL EYJAFJÖRÐUR

Cuando se habla de submarinismo se suele pensar en playas soleadas y peces tropicales, pero algunas de las opciones de submarinismo más fascinantes del mundo están bajo las frías aguas de Islandia. Casi todo el mundo va hasta la cristalina Silfra, pero el auténtico atractivo de Islandia, conocido como Strýtan, está en el Eyjafjörður. El Strýtan es un enorme cono (50 m) que se eleva desde el lecho oceánico y del que mana agua caliente. Esta chimenea geotermal de silicato de magnesio es una auténtica anomalía; el resto de estructuras parecidas están a 3000 m o más de profundidad, mientras que el pico del Strýtan se halla solo 15 m por debajo de la superficie.

Además del majestuoso Strýtan, existen conos de vapor más pequeños al otro lado del fiordo. Conocidos como Arnanesstrýtur, no son tan espectaculares, pero el agua que sale por sus fumarolas se calcula que tiene 11 000 años de antigüedad. El agua no tiene nada de sal; se puede poner un termo sobre una fumarola, embotellar el agua hirviendo y usarla para hacer un chocolate caliente al volver a la superficie.

El submarinismo alrededor de la isla de Grímsey también resulta memorable. El agua es muy transparente y nadar con los araos aliblancos que se lanzan en picado al agua en busca de comida es una experiencia inusual. Cuando la visibilidad es especialmente buena, parece que se estuviera volando.

Para estas y otras maravillas se puede contactar con Erlendur Bogason, descubridor y actual protector del Strýtan, en su centro de submarinismo Strytan Divecentre (tel. 862 2949; www.strytan.is; salidas de submarinismo de 2 días desde 35 000 ISK), con sede en Hjalteyri, unos 20 km al norte de Akureyri.

Los centros con base en Reikiavik también ofrecen inmersiones por la zona; consúltense las webs de Dive.is (www.dive.is), DiveIceland.com (www.diveiceland.com) y Scuba Iceland (www.scuba.is).

Brandon Presser

Dónde comer

Hamborgarafabrikkan COMIDA RÁPIDA €Leyenda

(www.fabrikkan.is; Hafnarstræti esq. Kaupvangsstræti; hamburguesa con patatas 1695-2395 ISK; 11.00-22.00 do-ju, hasta 24.00 vi y sa; ) Islandia es uno de los pocos países donde no hay McDonald’s. Parte de una pequeña cadena, este local ofrece 16 tipos diferentes de hamburguesa, sobre todo de ternera, pero también de cordero y pollo. Ensaladas, costillas de cerdo y postres clásicos redondean la carta.

Serrano COMIDA RÁPIDA €Leyenda

(www.serrano.is; Ráðhústorg 7; comidas 1200-1700 ISK; 11.00-21.00 lu-sa, desde 12.00 do) Si gusta la comida rápida pero más fresca que la de los grills de las gasolineras N1, el Serrano es ideal para tomar un enorme burrito; también prepara nachos y quesadillas, así como ensaladas.

Brynja HELADERÍA €

(Aðalstræti 3; helados desde 350 ISK; 9.00-23.00 may, 9.00-23.30 jun-ago, 11.00-23.00 sep-abr; ) Esta legendaria heladería es famosa por servir el mejor helado de toda Islandia, elaborado con leche. Cerca cuesta abajo del jardín botánico.

Blaá Kannan CAFÉ €Leyenda

(Hafnarstræti 96; bufé de mediodía 1490 ISK; 9.00-23.30 lu-vi, desde 10.00 sa y do) En este concurrido café de la calle principal (la “tetera azul”, en el edificio azul oscuro del Café Paris) se puede practicar el noble arte de observar a la gente. Luce un interior revestido de madera y decorado con lámparas de araña. Ofrece bocadillos y bagels, además de una vitrina llena de dulces.

Indian Curry Hut INDIA €Leyenda

(Hafnarstræti 100b; platos 1795-2295 ISK; 11.30-13.30 ma-vi, 17.30-21.00 ma-do) El sabroso curri de este concurrido puesto de comida para llevar hace subir la temperatura en las frías noches.

Café Laut CAFÉ €Leyenda

(Eyrarlandsvegur 30; bufé almuerzo 1490 ISK; 10.00-22.00) Café de diseño en el jardín botánico con fabulosas ventanas panorámicas, buen café, una gran terraza soleada y un bufé de sopas y ensaladas para almorzar, así como bagels y bocadillos.

Icelandair Hotel Akureyri POSTRES €€

(www.icelandairhotels.com; Þingvallastræti 23; merienda 2300 ISK) En el elegante lounge de este hotel cada tarde (14.00-17.30) se sirve una merienda con una excelente relación calidad-precio que consiste en una bandeja de tres pisos con delicias saladas y dulces (café/té incluido, champán opcional).

Strikið INTERNACIONAL €€Leyenda

(tel. 462 7100; www.strikid.is; Skipagata 14; comidas ligeras 2400-3500 ISK, principales 3800-5000 ISK; desde 11.30 lu-sa, 18.00 do) Las enormes ventanas con vistas al fiordo le dan un toque mágico a este restaurante en una 5ª planta. Su carta incluye desde hamburguesas hasta platos principales elaborados con excelentes productos islandeses (sushi fresquísimo, sopa de cigalas, solomillo de ternera, pechuga de pato cocinada a fuego lento). La mousse de skyr con fresas supone un final dulce perfecto.

Örkin hans Nóa PESCADO €€

(www.noa.is; Hafnarstræti 22; principales 3000-5000 ISK; 12.00-14.00 y 16.00-22.00) En parte galería, en parte tienda de muebles y restaurante, el Arca de Noé es único y ofrece comida sencilla y bien preparada. Su carta incluye una amplia gama de pescado fresco, cocinado en la sartén y acompañado de verduras. Clásico y sabroso.

Greifinn INTERNACIONAL €€

(tel. 460 1600; www.greifinn.is; Glerárgata 20; principales 1690-4990 ISK; 11.15-22.30; ) En la carta de este local familiar, uno de los más frecuentados de la ciudad, predomina la comida sencilla y reconfortante, como jugosas hamburguesas, comida tex-mex, pizzas, pastas y helados. También ofrece comida para llevar.

Símstöðin CAFÉ €€Leyenda

(Hafnarstræti 102; comidas 1695-1995 ISK; 9.00-23.30; ) La alegre decoración en tonos cítricos de este nuevo café en el centro combina a la perfección con su fresco enfoque: batidos de frutas, zumos recién exprimidos y ensaladas. También ofrece muchos pasteles.

Rub23 INTERNACIONAL €€€Leyenda

(tel. 462 2223; www.rub23.is; Kaupvangsstræti 6; comidas 2190-2590 ISK, principales cena 4190-6290 ISK; 11.30-14.00 lu-vi, desde 17.30 diarios) En este restaurante hay que elegir un tipo de proteína (carne o pescado) y luego una de sus 11 rubs (salsas para marinar o acompañar). Se aconseja seguir las sugerencias del chef y combinar el bacalao con la rub de fusión asiática o el filete de cordero con la rub de cítricos y romero. También ofrece una carta de sushi. La carta de almuerzo es más convencional (sin rubs).

Compra de alimentos

Existen varios supermercados, pero ninguno muy céntrico.

Alaska Mini-Market ALIMENTACIÓNLeyenda

(Ráðhústorg 3; 8.00-22.00) Vende una pequeña selección de comestibles, además de zumos, batidos de fruta y sándwiches.

Nettó SUPERMERCADO

(Glerárgata; h 10.00-19.00 lu-vi, hasta 18.00 sa, 12.00-18.00 do) Está en el centro comercial Glerártorg.

Samkaup-Strax SUPERMERCADOLeyenda

(Byggðavegur 98;h 9.00-23.00 lu-vi, 10.00-23.00 sa y do) Cerca del camping, al oeste del centro.

Bónus SUPERMERCADO

(Langholt; h 11.00-18.30 lu-ju, 10.00-19.30 vi, 10.00-18.00 sa, 12.00-18.00 do) Productos a precios rebajados.

Vínbúðin LICORERÍA

(Hólabraut 16; 11.00-18.00 lu-ju y sa, hasta 19.00 vi) Sucursal de la cadena gubernamental de licorerías.

FUERA DE RUTA

ALREDEDORES DE AKUREYRI

Si se dispone de tiempo y vehículo propio, vale la pena salir de la carretera de circunvalación para explorar la región alrededor del fiordo de Akureyri, el Eyjafjörður.

Eyjafjarðarsveit es el valle al sur de Akureyri, accesible por las ctras. 821 y 829. El río Eyjafjarðará discurre por fértiles tierras de cultivo y abundan los alojamientos rurales y las idílicas vistas pastoriles con las montañas como telón de fondo. El Kaffi Kú (www.kaffiku.is; 13.00-21.00 diarios med jun-ago), a unos 11 km de Akureyri por la ctra. 829, es un café situado en un moderno establo de vacas lecheras que ofrece sopa de goulash de ternera, además de gofres y tortitas con nata fresca.

La orilla oriental del Eyjafjörður es mucho más tranquila que la occidental y cuenta con buenos puntos donde disfrutar de las amplias vistas.

El ecléctico Museo de Arte Marginal y Folclórico de Islandia (Safnasafnið; www.safnasafnid.is; adultos/niños 1000 ISK/gratis; 10.00-17.00 med may-ago), a 12 km de Akureyri por la ctra. 1 (búsquese la escultura de un hombre vestido de azul), es un bonito espacio lleno de luz natural, flora y una fascinante gama de arte.

Más al norte, la ctra. 83 se desvía de la de circunvalación y lleva 20 km al norte hasta la aldea pesquera de Grenivík. En ruta se pasa ante los fotogénicos tejados cubiertos de hierba de la granja Laufás (adultos/niños 1000 ISK/gratis; 9.00-17.00 jun-ago) y los aclamados establos de Pólar Hestar (tel. 463 3179; www.polarhestar.is), que organiza paseos a caballo o viajes de una semana por paisajes de ensueño.

Cerca de allí se encuentran las casas de vacaciones Nollur (www.nollur.is), que se alquilan por semanas en temporada alta (mín. 2 noches sep-may; reservas en línea), con comodidades modernas y hot-pots con increíbles vistas.

Dónde beber y vida nocturna

Akureyri Backpackers BAR

(www.akureyribackpackers.com; Hafnarstræti 67; 7.30-23.00 do-ju, hasta 1.00 vi y sa) El animado bar revestido de madera del Akureyri Backpackers es muy popular por sus actuaciones de música en directo, sus hamburguesas con una buena relación calidad-precio, sus brunches del fin de semana y su amplia selección de cervezas. Resulta genial para probar las cervezas artesanales locales Kaldi y Einstök.

Götubarinn BARLeyenda

(Hafnarstræti 95; 17.00-1.00 ju, hasta 4.00 vi y sa) Este animado y céntrico bar resulta muy acogedor para ser un local que cierra a las 4.00. Está decorado con madera, espejos y sofás. A altas horas de la madrugada los clientes suelen acabar cantando a coro acompañados por el piano de la planta baja.

Café Amour CAFÉ, BARLeyenda

(Ráðhústorg 9; 11.00-1.00 do-ju, hasta 4.00 vi y sa) Atrae a los jóvenes de Akureyri con su extensa carta de cócteles y vinos del Nuevo Mundo. El pequeño club del piso superior es bastante estridente; los fines de semana se llena.

Kaffi Akureyri CAFÉ, BARLeyenda

(Strandgata 7; 17.00-1.00 do-ju, hasta 4.00 vi y sa) Se llena de jóvenes las noches de los viernes y sábados, cuando se convierte en un local de música en directo o en una discoteca.

Ocio

Græni Hatturinn MÚSICA EN DIRECTOLeyenda

(Hafnarstræti 96) En una callecita junto al Blaá Kannan, este íntimo local es el mejor sitio de la ciudad, y uno de los mejores del país, para presenciar música en directo. Se aconseja comprar una entrada para ver lo que sea.

Hof CENTRO CULTURALLeyenda

(www.menningarhus.is; Strandgata 12) Moderno centro cultural diseñado para espectáculos de música y otras artes escénicas. También acoge instalaciones para congresos y exposiciones, y un excelente restaurante (1862 Nordic Bistro). Además, alberga la oficina de turismo, donde se puede preguntar sobre los espectáculos programados.

Borgarbíó CINELeyenda

(www.borgarbio.is; Hólabraut 12) Proyecta películas comerciales en versión original.

Nyja-Bíó CINELeyenda

(www.sambio.is; Ráðhústorg) Proyecta películas comerciales en versión original.

Leikfélag Akureyrar TEATROLeyenda

(www.leikfelag.is; Hafnarstræti 57) El principal teatro de Akureyri presenta obras dramáticas, musicales, danza y ópera: Su temporada más importante va de septiembre a mayo; más información en la web.

De compras

Varias tiendas de Hafnarstræti venden lopapeysur (jerséis de lana islandeses), libros, baratijas y recuerdos. Pregúntese sobre las compras libres de impuestos.

Geysir ROPA, RECUERDOSLeyenda

(www.geysir.com; Hafnarstræti 98; 11.00-21.00 jul, hasta 19.00 jun y ago, hasta 18.00 lu-vi sep-may) Vende absolutamente de todo, desde capas de estilo lopapeysa hasta pieles de reno, pasando por mapas antiguos de Islandia y zapatillas con bordados de frailecillos.

Eymundsson LIBROS, RECUERDOSLeyenda

(www.eymundsson.is; Hafnarstræti 91-93; 9.00-22.00 lu-vi, 10.00-22.00 sa, 12.00-22.00 do) Librería de categoría que vende mapas, libros de recuerdos y una gran selección de revistas internacionales. Además, cuenta con una cafetería.

Christmas Garden RECUERDOS

(Jólagarðurinn; 10.00-21.00 jun-ago, 14.00-21.00 sep-dic, 14.00-18.00 ene-may) Si se puede soportar la alegría típica de Navidad fuera de temporada, esta casa que parece de cuento vende una selección de artículos de decoración y alimentos tradicionales islandeses típicos de Navidad. Se halla 10 km al sur de Akureyri, en la ctra. 821.

The Viking RECUERDOSLeyenda

(www.theviking.is; Hafnarstræti 104; 8.00-22.00) Esta tienda atrae a la clientela con su gigantesco oso polar plantado en la puerta, por no mencionar los troles. Ofrece una buena selección de lopapeysur y objetos de recuerdo.

Fold-Anna ROPALeyenda

(Hafnarstræti 100; 9.30-18.30 lu-vi, 10.00-16.00 sa y do) Se puede observar al personal haciendo punto detrás del mostrador mientras se echa un vistazo a este local lleno de lopapeysur y variadas prendas hechas a mano.

Háaloftið ANTIGÜEDADES

(Hafnarstræti 19; 13.00-18.00 lu-vi, hasta 16.00 sa) Cerca de la heladería Brynja se encuentra esta tienda de antigüedades y hallazgos vintage. Se puede rebuscar entre sus libros, discos, objetos de porcelana y curiosidades para encontrar un recuerdo singular, como unas raquetas de nieve antiguas.

Información

URGENCIAS

Urgencias (tel. 112)

Policía (tel. no para emergencias 464 7700; Þórunnarstræti 138)

ACCESO A INTERNET

Casi todos los alojamientos disponen de wifi gratis, al igual que varios cafés y museos. Por una pequeña tarifa se pueden utilizar los terminales con internet del centro de información turística y la biblioteca (Amtsbókasafnið á Akureyri; www.amtsbok.is; Brekkugata 17; 10.00-19.00 lu-vi todo el año, más 11.00-16.00 sa med sep-med may; ).

ASISTENCIA MÉDICA

Hospital de Akureyri (tel. 463 0100; www.fsa.is; Eyrarlandsvegur) Al sur del jardín botánico.

Doctors on Duty (tel. 848 2600) Teléfono de atención médica 24 h; solo para urgencias.

Apótekarinn (Hafnarstræti 95; 9.00-17.30 lu-vi) Farmacia céntrica.

Heilsugæslustöðin (centro de atención primaria; tel. 460 4600; Hafnarstræti 99, 3er piso; 8.00-16.00 lu-vi)

DINERO

Los bancos (9.00-16.00) se concentran alrededor de Ráðhústorg. Cambian divisas y disponen de cajeros automáticos abiertos 24 h.

CORREOS

Oficina principal de correos (Strandgata 3; 9.00-18.00 lu-vi)

INFORMACIÓN TURÍSTICA

Oficina de turismo (tel. 450 1050; www.visitakureyri.is; Hof, Strandgata 12; 8.00-18.00 med may-sep, 8.00-16.00 lu-vi, 12.00-17.00 sa, 12.00-15.00 do oct-med may; ) Oficina agradable y eficiente dentro del Hof. Facilita folletos, mapas, acceso a internet y cuenta con una genial tienda de diseño. El personal es muy competente; se reservan circuitos y transportes gratis y alojamiento en la zona (500 ISK).

Cómo llegar y salir

AVIÓN

El aeropuerto de Akureyri (www.akureyriairport.is) se halla 3 km al sur del centro.

Air Iceland (tel. 460 7000; www.airiceland.is) Opera hasta ocho vuelos diarios entre Akureyri y Reikiavik (45 min) y vuelos diarios en verano (3 semanales en invierno) entre Akureyri y Grímsey (30 min). Entre semana también conecta Vopnafjörður y Þórshöfn, en el noreste de Islandia. El resto de vuelos nacionales e internacionales pasan por Reikiavik.

Icelandair (www.icelandair.com) Entre junio y septiembre ofrece dos vuelos semanales desde Keflavík, por lo que los viajeros internacionales que llegan a Islandia no tienen que ir hasta el aeropuerto nacional de Reikiavik para volar hasta Akureyri. Estos vuelos solo pueden reservarse como parte de un vuelo internacional a/desde Islandia con Icelandair.

AUTOBÚS

Los servicios de autobús cambian constantemente en Islandia, por lo que vale la pena consultar los horarios y tarifas en las webs de las propias empresas o en los centros de información turística. Las rutas y tarifas que se mencionan aquí son del verano del 2014.

La estación de autobuses de Akureyri es el principal centro de autobuses del norte de Islandia para los servicios de SBA-Norðurleið y Sterna; Strætó opera desde una parada frente al Hof. Se barajaba la posibilidad de construir una terminal de autobuses para todos los operadores; compruébense los puntos de salida de los servicios.

Para volver a Reikiavik se puede tomar un autobús todoterreno por las tierras altas interiores en lugar de por la ctra. 1. Para más información sobre servicios por la ruta Kjölur, véase Clicar.

Servicios de SBA-Norðurleið (tel. 550 0700; www.sba.is; Hafnarstræti 82) con salida desde la terminal de autobuses en Hafnarstræti:

Autobús nº 62 a Mývatn (3700 ISK, 2 h, 1 diario jun-med sep)

Autobús nº 62 a Egilsstaðir (9000 ISK, 4 h, 1 diario jun-med sep)

Autobús nº 62 a Höfn (17 800 ISK, 9½ h, 1 diario jun-med sep)

Autobús nº 610a a Reikiavik por la ruta Kjölur (15 000 ISK, 10½ h, 1 diario med jun-med sep)

Autobús nº 641 a Húsavík (3700 ISK, 1½ h, 2 diarios med jun-ago)

Autobús nº 641 a Ásbyrgi (6200 ISK, 3 h, 1 diario med jun-ago)

Autobús nº 641 a Dettifoss (8900 ISK, 4½ h, 1 diario med jun-ago)

Servicios de Sterna (tel. 551 1166; www.sterna.is; Hafnarstræti 77) con salida desde la terminal de autobuses en Hafnarstræti:

Autobús nº 60a a Reikiavik por la ctra. 1 (6900 ISK, 5½ h, 1 diario lu-vi med jun-ago)

Autobús nº F35a a Reikiavik por la ruta Kjölur (13 900 ISK, 13 h, 1 diario med jun-ppios sep)

Los servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is), con salida desde el Hof, suelen circular todo el año:

Autobús nº 56 a Mývatn (2100 ISK, 1½ h, 2 diarios) En invierno 4 semanales.

Autobús nº 56 a Egilsstaðir (6300 ISK, 3½ h, 1 diario) En invierno 4 semanales.

Autobús nº 57 a Reikiavik por la ctra. 1 (7700 ISK, 6½ h, 2 diarios)

Autobús nº 78 a Siglufjörður (2100 ISK, 70 min, 3 diarios lu-vi, 1 diario do) Pasa por Dalvík y Ólafsfjörður.

Autobús nº 79 a Húsavík (2100 ISK, 1¼ h, 3 diarios) En invierno se reducen los servicios del fin de semana (sin servicio sa, 2 diarios do).

Autobús nº 79 a Þórshöfn (5950 ISK, 4 h, 1 diario do-vi en verano, 3 semanales en invierno) Solo circula desde Húsavík hasta Þórshöfn (vía Ásbyrgi, Kópasker y Raufarhöfn) si se reserva con antelación. Hay que llamar a Strætó como mínimo 4 h antes de la salida.

UN NUEVO TÚNEL

Se está construyendo un nuevo túnel de 7,5 km bajo la montaña Vaðlaheiði, en la orilla este del Eyjafjörður, que acortará unos 16 km el trayecto por la ctra. 1 hasta Húsavík. Permitirá evitar el paso de montaña de Víkurskarð (a menudo bloqueado por la nieve en invierno) y garantizará un acceso desde el este más fácil en invierno a los servicios de Akureyri. Se espera que esté acabado en el 2016.

AUTOMÓVIL

Tras Reikiavik, Akureyri es el principal centro de transportes de Islandia. Existen varias agencias de alquiler de automóviles; todas las grandes agencias cuentan con una sucursal en el aeropuerto. Por un suplemento, la mayoría de estas empresas permite recoger el coche en Akureyri y dejarlo en Reikiavik o viceversa. Para una lista de agencias de alquiler, véase Clicar.

Para información sobre automóviles compartidos, véase www.samferda.is o consúltense los tablones de anuncios de los albergues.

Cómo desplazarse

El centro de Akureyri se puede recorrer a pie. Téngase en cuenta la política de aparcamiento si se planea dejar el automóvil en el centro.

BICICLETA

Algunos operadores alquilan bicicletas, como Bike Akureyri (tel. 840 9850; www.bikeakureyri.is), con sede en el Akureyri Backpackers. Ofrece bicicletas de calidad desde 3500/4900 ISK por medio día/un día; también se puede preguntar por sus circuitos guiados.

AUTOBÚS

Existen autobuses municipales gratis que circulan por cuatro rutas de 7.00 a 19.00 entre semana (hasta 22.00 en una ruta); búsquense los autobuses amarillos. Los fines de semana no hay servicio en todas las rutas. Ninguna de las rutas va al aeropuerto.

AUTOMÓVIL

Akureyri cuenta con un sistema de aparcamiento único en Islandia, aunque a los europeos del norte les resultará familiar. Al estacionar en el centro se debe poner la hora en que se aparca en un reloj de plástico y colocarlo en el salpicadero del coche, para que se vea a través de la luna. El aparcamiento es gratis pero los sitios están señalizados con tiempos máximos (de 15 min a 2 h, obligatorio de 10.00 a 16.00). Si el coche supera el tiempo límite será multado. Si suena muy complicado, al lado del Hof hay aparcamientos sin límite de tiempo.

TAXI

Parada de taxis de BSO (tel. 461 1010; www.bso.is; Strandgata) Frente al Hof. Se puede reservar un taxi las 24 h.

La web de BSO y un tablón en su parada de taxis indican las tarifas para visitar puntos de interés cercanos.

De Akureyri al Mývatn (Goðafoss)

Para ir de Akureyri al Mývatn (o de Akureyri a Húsavík si se toma un pequeño desvío) se pasa por la divina cascada Goðafoss.

Goðafoss CASCADA

La “cascada de los dioses” se precipita por en medio del campo de lava Bárðardalur junto a la ctra. 1. A pesar de ser más pequeña y menos impetuosa que otras cascadas, es una de las más hermosas de la isla. Para contemplarla sin aglomeraciones, tómese el sendero que hay detrás de la cascada.

Los saltos de agua han desempeñado un papel importante en la historia de Islandia. En el Alþing (Parlamento) del año 1000, Þorgeir, el lögsögumaður (legislador), hizo pública la religión oficial del país. Tras 24 h de meditación, declaró que la nación sería cristiana. Mientras regresaba a su casa de Ljósavatn, pasó por la cascada que quedaba cerca de su granja y arrojó sus imágenes de dioses paganos; de ahí procede el nombre actual del lugar.

Fosshóll PENSIÓN, CAMPING €€

(tel. 464 3108; www.godafoss.is; parcelas por persona 1000 ISK, d con/sin baño desayuno incl. 25 935/19 950 ISK; med may-med sep; ) Si gusta el sonido del agua, se recomienda pasar una noche en las habitaciones (excesivamente caras) de esta casa de huéspedes de color amarillo junto a la cascada. Por la noche ofrece servicio de restaurante y cerca del complejo hay una gasolinera con un punto de información, una cafetería y una tienda de recuerdos.

REGIÓN DEL MÝVATN

Joya indiscutible del noreste, el lago Mývatn y su entorno presentan una belleza austera, un paisaje lleno de resoplantes pozas de barro, extrañas formaciones de lava, humeantes fumarolas y cráteres volcánicos. La cuenca del Mývatn se asienta sobre la dorsal mesoatlántica y el violento carácter geológico de la zona ha creado un asombroso paisaje, único en el país.

Historia y geología

Hace 10 000 años, la cuenca del Mývatn quedó cubierta por una capa de hielo, más tarde destruida por violentas erupciones volcánicas que también arrasaron la base del lago. Las explosiones formaron los simétricos picos móberg (montañas de cima plana creadas por erupciones volcánicas subglaciales) al sur del actual lago, mientras que la actividad volcánica más al este formó el conjunto de tefra (materia sólida expulsada por un volcán en erupción) del Lúdent.

Otro ciclo de violenta actividad volcánica más de 6000 años después creó el volcán Ketildyngja, 25 km al sureste del Mývatn. La lava de ese cráter fluyó hacia el noroeste por el valle de Laxárdalur y creó un dique de lava y un nuevo lago. Después de otro milenio, más o menos, una explosión volcánica en la misma fisura escupió el Hverfell, el volcán de tefra que domina hoy el paisaje del lago. Durante los siguientes 200 años, la actividad se intensificó en la orilla este y aparecieron cráteres en una vasta región, brindando un flujo continuo de material fundido que se dirigía hacia el Öxarfjörður. El dique de lava formado al final de este ciclo creó los actuales límites del lago.

Entre 1724 y 1729 las erupciones de Mývatnseldar (“fuegos del Mývatn”) comenzaron en Leirhnjúkur, cerca de Krafla, al noreste del lago. Esta espectacular fisura esporádicamente activa volvió a entrar en erupción en la década de 1970 (los Kröflueldar, o “fuegos del Krafla”), un episodio que duró nueve años.

En 1974 la zona alrededor del Mývatn fue declarada Área de Conservación de la Naturaleza de Mývatn-Laxá, y el campo de seudocráteres de Skútustaðir, en el extremo sur del lago, es considerado un monumento natural nacional.

MÝVATN: ORIENTACIÓN

El lago Mývatn está rodeado por una carretera de 36 km (la ctra. 1 en las orillas oeste y norte, y la ctra. 848). La principal población, Reykjahlíð, en la esquina noreste, cuenta con un centro de información, alojamientos y restaurantes.

La mayoría de los puntos de interés están conectados por la carretera de circunvalación, incluidas las formaciones de lava del este del Mývatn, el grupo de seudocráteres cerca de la zona meridional del lago y las llanuras pantanosas llenas de aves al oeste del lago.

Al norte, la carretera de circunvalación (la 1) gira al este, alejándose de Reykjahlíð, y lleva al área geotermal de Hverir por el paso de Námaskarð. Después, un desvío hacia el norte (ctra. 863) llega a Krafla, a 14 km de Reykjahlíð.

Con vehículo propio, esta región puede recorrerse en un día, pero en autobús o bicicleta se necesitarán dos. Si se quiere realizar excursiones y explorar montañas y campos de lava más lejanos, harán falta tres días.

Circuitos

En Reykjahlíð impera el turismo y se ofrecen numerosos circuitos por la zona (algunos desde Akureyri). Estos se llenan rápido en verano, por lo que es conveniente reservar al menos con un día de antelación. El centro de información puede ayudar con las reservas.

Desde mediados de junio, cuando se abre la ruta, hasta septiembre, si el tiempo lo permite, varios operadores organizan circuitos en super-Jeep por las tierras altas hasta Askja y sus alrededores. Desde Akureyri es un circuito largo de un día (hasta 15 h); desde Reykjahlíð salen circuitos de 12 h.

SBA-Norðurleið CIRCUITO EN AUTOBÚS

(tel. 550 0700; www.sba.is) Para un recorrido más corto en autobús por los principales puntos de interés del Mývatn, se puede optar por el circuito de SBA-Norðurleið. Sale de Akureyri, pero a menudo se puede subir en Reykjahlíð (desde Reykjahlíð en verano a las 12.30, 3¾ h, 7700 ISK). También organiza un circuito en invierno.

Saga Travel CIRCUITOS DE AVENTURA

(tel. 558 888; www.sagatravel.is) Con sede en Akureyri, ofrece fabulosos circuitos durante todo el año por la zona del Mývatn (oferta completa en su web). Es posible unirse a los circuitos en Akureyri o Reykjahlíð.

Hike & Bike EXCURSIONISMO, CIRCUITOS DE CICLISMO

(tel. 899 4845; www.hikeandbike.is; 9.00-17.00 jun-ago) Cuenta con una caseta junto a la taberna Gamli Bærinn en Reykjahlíð y ofrece reservas de circuitos y alquiler de bicicletas de montaña (4000 ISK/día).

En verano organiza circuitos de ciclismo y excursionismo, como un paseo guiado de 4 h hasta Hverfell y Dimmuborgir (7900 ISK), una excursión en bicicleta de 3 h por el campo (8900 ISK) o un circuito turístico en bicicleta que termina en los baños naturales (9900 ISK, entrada incl.).

Su web ofrece más información sobre sus opciones de varios días (p. ej., cinco días de excursionismo y ciclismo por el Mývatn o cinco días de ciclismo de montaña por el Jökulsárgljúfur) y sus actividades invernales (circuitos de esquí de fondo y con raquetas).

Saltvík PASEOS A CABALLO

(tel. 847 6515; www.saltvik.is; circuito 1 h/2 h 6000/8500 ISK) Al sur de Reykjahlíð, Saltvík ofrece paseos a caballo (normalmente 10.00, 13.00 y 16.00 a diario jun-ago). Dispone de una sucursal más grande en Húsavík.

Safarí Hestar PASEOS A CABALLO

(tel. 464 4203; www.safarihorserental.com; circuito 1 h/2 h 5500/9000 ISK) Organiza pintorescos circuitos a caballo desde la granja Álftagerði III, en el lado sur del lago (400 m al oeste del Sel-Hótel), por la orilla del lago y los seudocráteres.

Mýflug Air CIRCUITOS AÉREOS

(tel. 464 4400; www.myflug.is; aeropuerto de Reykjahlíð) Ofrece a diario vuelos turísticos. Un vuelo de 20 min sobre el Mývatn y Krafla cuesta 13 900 ISK; el “supercircuito” de 2 h (45 400 ISK) también incluye Dettifoss, Ásbyrgi, Kverkfjöll, Herðubreið y Askja.

Cómo llegar y salir

Todos los autobuses dejan/recogen a pasajeros en el centro de información de Reykjahlíð; los autobuses nº 62/62a, 56, 14/14a y 17/17a también paran en Skútustaðir, junto al Sel-Hótel.

Los servicios de SBA-Norðurleið (tel. 550 0700/70; www.sba.is) incluyen:

Autobús nº 62a a Akureyri (3700 ISK, 1¾ h, 1 diario jun-med sep)

Autobús nº 62 a Egilsstaðir (5700 ISK, 2 h, 1 diario jun-med sep)

Autobús nº 62 a Höfn (14 400 ISK, 7½ h, 1 diario jun-med sep)

Autobús nº 650 a Húsavík (3100 ISK, 40 min, 2 diario med jun-ago)

Autobús nº 661 a Krafla (1700 ISK, 15 min, 2 diarios med jun-ago)

Autobús nº 661 a Dettifoss (3700 ISK, 1 h, 1 diario med jun-ago) Desde Dettifoss se puede tomar el autobús nº 641a a Ásbyrgi, Húsavík y Akureyri.

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is):

Autobús nº 56 a Akureryi (2100 ISK, 1½ h, 2 diarios) En invierno 4 semanales.

Autobús nº 56 a Egilsstaðir (4550 ISK, 2 h, 1 diario) En invierno 4 semanales.

Servicios de Reykjavík Excursions (tel. 580 5400; www.re.is):

Autobús nº 14a a Landmannalaugar por la ruta de las tierras altas de Sprengisandur (16 500 ISK, 10 h, 3 semanales jul-ago)

Autobús nº 17a a Reikiavik por la ruta de las tierras altas de Sprengisandur (20 500 ISK, 11½ h, 3 semanales jul-ago)

Cómo desplazarse

Existen maravillosos senderos alrededor del Mývatn, pero no todos están conectados. Sin vehículo propio uno puede verse dando largas caminatas por la carretera a orillas del lago (siempre se puede intentar hacer autostop).

Se recomienda alquilar un coche en Akureyri. Si hace buen tiempo, se puede alquilar una bicicleta de montaña en Hike & Bike. El trayecto de 36 km alrededor del lago puede realizarse en un día.

Reykjahlíð

140 HAB.

Situado en la orilla norte del lago, es el pueblo principal y la mejor base para explorar la zona. La aldea cuenta con varias pensiones y hoteles, un supermercado, una gasolinera y un centro de información.

Puntos de interés y actividades

Iglesia de Reykjahlíð IGLESIA

Durante la erupción del Krafla en 1727, el cráter Leirhnjúkur, 11 km al noreste de Reykjahlíð, inició un período de actividad volcánica de dos años expulsando flujos de lava por antiguas morrenas glaciares hacia la orilla del lago. El 27 de agosto de 1729 el flujo se abrió camino a través del pueblo, destruyendo granjas y edificios, pero, increíblemente, la iglesia de madera se salvó, ya que el flujo se desvió a solo unos metros de ella. Se reconstruyó sobre sus cimientos originales en 1876 y otra vez en 1962.

Sundlaug PISCINA

(junto a Hlíðavegur; adultos/niños 600/250 ISK; 10.00-21.00 jun-ago, reducido sep-may) Esta piscina de 25 m al aire libre, con hot-pots y gimnasio, es una buena opción para darse un baño si no se quiere pagar la entrada a los baños naturales.

Dónde dormir

La popularidad del Mývatn ha elevado los precios y la demanda es mucho mayor que la oferta, así que hay que reservar con antelación. Lo normal es pagar 220 € por una habitación doble en un hotel normal y corriente en pleno verano, y el precio de las casas de huéspedes no es mucho más barato. Fuera de temporada alta los precios se reducen hasta en un 50%.

Casi todas las opciones se ubican en Reykjahlíð o en Vógar, un pequeño grupo de edificios más adelante, junto a la orilla este del lago (unos 2,5 km al sur de Reykjahlíð). Existen otros alojamientos en Dimmuborgir y en la orilla sur, en Skútustaðir. La web www.myvatn-hotels.com detalla muchas alternativas.

Consúltense las webs de los hoteles para ver precios actualizados y de temporada baja. Para ahorrar dinero en las casas de huéspedes se puede preguntar por la opción de alojarse en sacos de dormir (más común en temporada baja).

Bjarg CAMPING €

(tel. 464 4240; ferdabjarg@simnet.is; parcelas por persona 1500 ISK, d sin baño 15 900 ISK; med may-sep; ) Pequeño camping con una fabulosa ubicación a orillas del lago en Reykjahlíð, casi enfrente del supermercado. Dispone de una carpa con cocina, servicio de lavandería, mostrador de reserva de circuitos, alquiler de bicicletas y en verano de barcas de remos, además de alojamiento en un par de habitaciones en el edificio principal.

Hlíð CAMPING, PENSIÓN €

(tel. 464 4103; www.myvatnaccommodation.is; Hraunbrún; parcelas por persona 1400 ISK, dc 4700 ISK, d desayuno incl. 24 000 ISK, casitas 35 000 ISK; ) El extenso Hlíð queda 300 m montaña arriba desde la iglesia y su oferta es amplia: camping, dormitorios para sacos de dormir y habitaciones con derecho a cocina, cabañas sencillas, casitas completas para seis personas y nuevas habitaciones en la pensión, con baño propio. También cuenta con servicio de lavandería, parque de juegos y alquiler de bicicletas.

Helluhraun 13 B&B €€

(tel. 464 4132; www.helluhraun13.blogspot.com; Helluhraun 13; i/d sin baño desayuno incl. 13 000/18 000 ISK; jun-sep; ) Ásdis es la alegre anfitriona de esta pequeña y acogedora casa de huéspedes con vistas al campo de lava. Solo ofrece tres habitaciones y un baño, pero todo está impoluto y decorado con muy buen gusto.

Eldá PENSIÓN €€

(tel. 464 4220; www.elda.is; Helluhraun 15; i/d sin baño desayuno incl. 14 000/19 700 ISK; ) Negocio familiar con tres agradables casas en Helluhraun, que ofrece sencillas y acogedoras habitaciones. Las tarifas incluyen cocina para huéspedes, sala de TV y un desayuno bufé.

Vógar PENSIÓN, CAMPING €€

(tel. 464 4399; www.vogahraun.is; Vógar; tiendas por persona 1500 ISK, d con/sin baño 15 400/27 700 ISK) Amplia gama de aceptables opciones 2,5 km al sur de Reykjahlíð: camping, alojamiento en sacos de dormir en cabañas prefabricadas y compactas habitaciones de casa de huéspedes con y sin baño en un bloque más nuevo. El precio se reduce si se duerme en sacos de dormir y si uno se queda dos noches.

Vogafjós Guesthouse PENSIÓN €€€

(tel. 464 3800; www.vogafjos.net; Vógar; i/d desayuno incl. 28 600/30 000 ISK; ) Las habitaciones huelen a pino y cedro y los suelos deslumbran. Se halla junto a un campo de lava, 2,5 km al sur de Reykjahlíð y a unos minutos a pie del restaurante Vogafjós, donde se sirve el desayuno. Casi todas las habitaciones son dobles, aunque también las hay familiares.

Hótel Reynihlíð HOTEL €€€

(tel. 464 4170; www.myvatnhotel.is; i/d desayuno incl. desde 25 400/32 300 ISK; ) La gran dama de los hoteles del Mývatn es este establecimiento de 40 habitaciones con una elegante decoración. Las superiores simplemente gozan de vistas algo mejores y un poco más de espacio que las normales. Se aconsejan las nueve habitaciones del Hótel Reykjahlíð, su bonito y acogedor anexo junto al lago (mismos precios).

Dónde comer y beber

La especialidad local es un pan de centeno húmedo con aspecto de tarta llamado hverabrauð (que suele traducirse como “pan de géiser”). Se cuece lentamente bajo tierra con el calor geotermal y se sirve en todos los restaurantes.

Vogafjós ISLANDESA €€

(www.vogafjos.net; principales 2550-4700 ISK; 7.30-23.00; ) La “Vaquería”, 2,5 km al sur de Reykjahlíð, es un restaurante inolvidable donde se goza de vistas del magnífico entorno o de la vaquería de la granja donde se emplaza, aún en funcionamiento (las vacas se ordeñan a las 7.30 y a las 17.30). Su carta es una oda a los productos locales: cordero ahumado, mozzarella casera, salvelino marinado con eneldo, pasteles caseros, hverabrauð y helado casero. Todo es delicioso.

Gamli Bærinn ISLANDESA €€

(www.myvatnhotel.is; principales 1900-4900 ISK; 10.00-23.00) Esta alegre y concurrida taberna junto al Hótel Reynihlíð sirve comidas tipo pub, como sopas y hamburguesas para almorzar, y pescado y bistecs para cenar. De noche es el lugar de reunión del pueblo y el horario suele extenderse durante el fin de semana. La cocina cierra puntualmente a las 22.00.

Myllan ISLANDESA €€

(tel. 464 4170; www.myvatnhotel.is; principales 2500-5850 ISK; 18.30-21.00) El restaurante del Hótel Reynihlíð es el más elegante del pueblo. Ofrece populares platos locales como cordero ahumado, salvelino a la sartén y entrecot de ternera a la parrilla. Su carta también incluye el típico club sandwich.

Daddi’s Pizza PIZZERÍA €€

(pizza pequeña 1300-2650 ISK; 11.30-23.00) En el camping Vogár, prepara deliciosas pizzas, para comer in situ o para llevar. Se aconseja la especialidad de la casa: la pizza de trucha ahumada, nueces y queso crema.

Samkaup-Strax SUPERMERCADO

( 9.00-22.00 med jun-ago, 10.00-18.00 sep-med jun) Supermercado bien abastecido, con surtidores de gasolina y una hamburguesería, ubicado junto al centro de información turística.

Información

Correos (Helluhraun; 9.00-16.00) En la calle de atrás del supermercado. Alberga un banco y un cajero automático 24 h.

Centro de información turística (tel. 464 4390; www.visitmyvatn.is; Hraunvegur 8; 7.30-18.00 jun-ago, reducido sep-may) Cuenta con una buena exposición sobre la geología local y puede reservar alojamiento, circuitos y transporte. Se recomienda solicitar el folleto Visit Mývatn y un plano del lago.

Este del lago Mývatn

Si se dispone de poco tiempo, esta zona debería ser la primera parada. Los puntos de interés junto a la orilla este del Mývatn pueden visitarse en una agradable excursión de medio día (véase Clicar).

Grjótagjá CUEVA

Esta grieta con una cueva llena de agua a 45°C es donde John Snow pierde la virginidad con Ygritte en Juego de tronos. Se halla en una propiedad privada y está prohibido bañarse, pero los propietarios permiten que el público la visite y la fotografíe. Es un hermoso lugar, en especial cuando la luz se filtra por las grietas del techo e ilumina el interior.

Hverfell CRÁTER

Dominando los campos de lava del borde este del Mývatnxe se encuentra el clásico anillo de tefra de Hverfell (también llamado Hverfjall). Este cráter casi simétrico apareció hace 2700 años tras una enorme erupción del Lúdentarhíð. Con 463 m de altura y una extensión de 1040 m2, es una enorme y asombrosa formación.

El cráter está compuesto de grava suelta, pero un sencillo sendero lleva desde el extremo noroeste hasta la cima, con increíbles vistas del cráter y los alrededores. Una senda sigue el borde oeste del cráter hasta un mirador en el extremo sur, antes de descender abruptamente hacia el campo de lava de Dimmuborgir.

Al sendero en el extremo noroeste del anillo se accede por un camino de grava señalizado; hay unos 3 km desde la carretera principal hasta el aparcamiento.

Lofthellir CUEVA

Esta espectacular cueva de lava es un destino increíble, con magníficas esculturas naturales de hielo en su interior.

Aunque es uno de los principales puntos de interés del Mývatn, se halla en una propiedad privada y solo puede visitarse con los circuitos de medio día de Saga Travel (Clicar). El circuito incluye un trayecto de 45 min en todoterreno y un paseo de 20 min por un campo de lava antes de llegar a la cueva, donde se proporciona el equipo necesario (linternas frontales, botas de tacos, etc.). Hay que hacer contorsiones en algunos espacios estrechos y llevar ropa de abrigo.

El circuito cuesta 26 500/19 500 ISK desde Akureyri/Reykjahlíð. Saga Travel también organiza este circuito en invierno, cuando hay que conducir por la nieve y luego usar raquetas para acceder a la cueva (34 500/27 500 ISK desde Akureyri/Reykjahlíð).

Dimmuborgir CAMPO DE LAVA

El enorme y escarpado campo de lava de Dimmuborgir (literalmente “castillos oscuros”) es uno de los más fascinantes del país. Una serie de senderos codificados por colores atraviesan un paisaje tipo ruinas. El sendero más popular es el sencillo Círculo de la Iglesia (2,3 km). En el café se puede preguntar por los paseos guiados gratis que ofrecen los guardas forestales en verano.

Se cree que los extraños pilares y peñascos de Dimmuborgir se crearon hace unos 2000 años cuando las filas de cráteres de Þrengslaborgir y Lúdentarborgir formaron un lago de lava sobre un pantano o un pequeño lago. El agua empezó a hervir y los chorros de vapor se elevaron a través de la lava fundida, enfriándola y creando los pilares. Como la lava continuó fluyendo hacia terrenos más bajos, los pilares huecos de lava solidificada se conservaron.

Höfði FORMACIONES DE LAVA

Uno de los paisajes más suaves de la zona es este boscoso cabo de lava en Höfði. Flores silvestres, abedules y píceas cubren los riscos, mientras que sus diminutas islas y sus aguas cristalinas atraen a aves migratorias.

Desde los senderos junto a la orilla se ven pequeñas cuevas e increíbles klasar (pilares de lava), el más famoso de los cuales se eleva sobre el agua en Kálfaströnd, en la orilla sur de la península de Höfði.

Dónde dormir y comer

Dimmuborgir Guesthouse PENSIÓN €€

(tel. 464 4210; www.dimmuborgir.is; i/d 20 000/23 500 ISK, d casitas con/sin baño 33 500/24 500 ISK, todas con desayuno incl.; ) A orillas del lago y cerca del campo de lava de Dimmuborgir, ofrece un bloque de habitaciones con baño (con cocina y comedor compartidos) y algunas casitas encantadoras. El desayuno se sirve en el edificio principal, con grandes ventanales y vistas al lago.

En el ahumadero de la parte de atrás se puede echar un vistazo a los salmones que hay colgados y abastecerse del producto terminado para un picnic. Está abierto a todo el mundo.

Helgi, el propietario, también ofrece cortos circuitos guiados en barca por el lago.

Kaffi Borgir ISLANDESA €€

(www.kaffiborgir.is; principales 1800-4100 ISK; 9.00-22.00 jun-ago, reducido sep-dic y abr-may) Café-tienda de recuerdos en la cima de la cresta que da al campo de lava de Dimmuborgir. En las mesa de la terraza al aire libre se puede probar la especialidad de la casa (trucha a la parrilla) y contemplar cómo danzan las sombras que el sol proyecta sobre el escarpado campo de lava.

POR LA ORILLA ESTE DEL LAGO

Las vistas de la orilla este del lago Mývatn pueden apreciarse en una excursión de medio día. Un sendero va desde Reykjahlíð hasta el Hverfell (5 km), pasando por la Grjótagjá. Sigue hasta Dimmuborgir (otros 3 km), con sus formaciones de lava de tipo ruinas. Si se empieza avanzada la tarde y se calcula bien el tiempo, se acabará el día con una contundente comida en Dimmuborgir mientras las sombras del atardecer bailan sobre el extraño paisaje. O se puede caminar desde la esquina noroeste del Hverfell hasta los baños naturales (2,3 km), donde las puestas de sol también resultan muy bonitas.

Sur del lago Mývatn

El lado sur del lago atrae a los visitantes con su Skútustaðagígar, una épica serie de seudocráteres.

Los seudocráteres se formaron cuando la lava fundida fluyó hasta el lago desencadenando una serie de explosiones de gas. Estos espectaculares hoyos se crearon cuando el agua atrapada bajo la superficie hirvió y salió disparada formando pequeños cráteres y conos de escoria. El conjunto de seudocráteres más accesible se halla junto a un corto sendero frente a Skútustaðir; también permite ver el cercano estanque Stakhólstjörn, un paraíso de anidación para las aves acuáticas.

La aldea de Skútustaðir, con un par de hoteles y una casa de huéspedes, es la única población alrededor del lago aparte de Reykjahlíð.

Dónde dormir y comer

Skútustaðir Farmhouse PENSIÓN €€

(tel. 464 4212; www.skutustadir.com; d con/sin baño desayuno incl. 28 350/21 250 ISK; ) Muy recomendable y abierto todo el año, cuenta con precios razonables, dueños amables y unas instalaciones impecables. Las habitaciones en la acogedora granja disponen de baño compartido, pero también hay un anexo con cinco habitaciones con baño, además de una casita con dos dormitorios y un nuevo bloque de habitaciones con una gran cocina para huéspedes.

Hótel Laxá HOTEL €€€

(tel. 464 1900; www.hotellaxa.is; i/d desayuno incl. 31 000/37 000 ISK; ) Este llamativo hotel con un diseño sostenible, abierto a mediados del 2014 unos 2 km al este de Skútustaðir, dispone de 80 habitaciones sencillas, modernas y confortables. Las grandes ventanas y los sofás verdes del bar-salón invitan a la contemplación. También cuenta con un elegante restaurante (principales 2500-5500 ISK).

Sel-Hótel Mývatn HOTEL €€€

(tel. 464 4164; www.myvatn.is; i/d desayuno incl. 28 100/33 800 ISK; ) En la aldea de Skútustaðir, la adición de 22 nuevas habitaciones para el verano del 2015 debería darle un renovado empuje, ya que cuenta con buenas instalaciones pero están un poco ajadas. Dispone de piscina geotermal, sauna y un salón, además de una cafetería-tienda de recuerdos (8.00-22.00, jun-ago) al lado del aparcamiento. Su sencillo restaurante ofrece bufés frecuentados por grupos organizados (bufé comida/cena 2700/5900 ISK).

Destacan sus paquetes de actividades invernales: salidas para ver la aurora boreal, excursiones en super-Jeep, circuitos en moto de nieve por el lago helado, esquí de fondo, paseos a caballo y opciones poco convencionales, como conducir karts sobre el hielo. Las tarifas en temporada baja son bastante más económicas.

Hótel Gígur HOTEL €€€

(tel. 464 4455; www.keahotels.is; i/d desayuno incl. 29 200/36 500 ISK; ) Su ubicación en Skútustaðir a orillas del lago no compensa del todo sus caras y pequeñas habitaciones. Lo mejor es su restaurante (principales cena 3990-5600 ISK), con excelentes vistas del lago y platos locales bien preparados (trucha a la sartén, crème brûlée con ruibarbo cocinado a fuego lento).

Oeste del lago Mývatn

Laxá RÍO

El claro y revoltoso Laxá (río del Salmón), uno de los muchos ríos de Islandia con ese nombre, delimita la parte oeste del lago Mývatn, fluyendo a través de la tundra hacia Skjálfandi (en la bahía de Húsavík, llena de ballenas). Es uno de los mejores y más caros lugares para la pesca del salmón. También se pueden pescar truchas, lo que resulta más asequible.

Vindbelgjarfjall MONTAÑA

Empinada pero relativamente fácil, la ascensión al Vindbelgjarfjall (529 m), en la orilla oeste, ofrece algunas de las mejores vistas del lago y sus seudocráteres. El punto de partida del sendero hasta la cima queda al sur del pico, cerca de la Vagnbrekka. Se tarda unos 30 min en llegar al monte, más otro tanto en llegar a la cima.

Museo de las Aves de Sigurgeir MUSEO

(Fuglasafn Sigurgeirs; tel. 464 4477; www.fuglasafn.is; adultos/niños 1000/500 ISK; 10.00-18.00 jun-ago, reducido sep-may) Ocupa un bonito edificio a orillas del lago que combina el diseño moderno con una casa tradicional cubierta de hierba. Ofrece información para la observación de aves y alberga una impresionante colección de aves disecadas, más de 180 tipos procedentes de todo el mundo, incluido un ejemplar de todas las especies de Islandia (excepto una, el falaropo gris). La iluminación de diseño y las detalladas descripciones hacen más útil la visita.

La exposición empezó siendo una colección privada de un lugareño llamado Sigurgeir Stefansson. Por desgracia, Sigurgeir se ahogó en el lago a los 37 años, y el museo se creó en su honor. El museo también acoge un pequeño café, presta telescopios a los amantes de la ornitología y alquila observatorios de aves.

En el centro de la sala de exposición un pequeño elemento de agua presenta marimos (pequeñas bolas de algas verdes).

Observación de aves OBSERVACIÓN DE AVES

El oeste del Mývatn ofrece algunas de las mejores opciones de observación de aves de Islandia, con más de 115 especies, incluidas 28 de patos, 15 de las cuales anidan y se reproducen en este lugar. Están presentes casi todas las especies de aves acuáticas islandesas en gran número. Tres especies de pato –el negrón común, el ánade friso y el porrón islándico– no se reproducen en ningún otro lugar de Islandia.

Otras especies que frecuentan la zona son el pato arlequín, el porrón moñudo, el ánade real, el porrón bastardo, el cisne cantor, el colimbo grande, el charrán ártico y el chorlito dorado. Los pantanos, ciénagas, estanques y la tundra húmeda son importantes zonas de anidación de aves acuáticas. Las excursiones fuera de los senderos en determinadas zonas de anidación están restringidas entre el 15 de mayo y el 20 de julio, pero los observatorios cerca del Museo de las Aves de Sigurgeir permiten contemplar las aves.

‘MARIMOS’

Los marimos son unas pequeñas y extrañas bolas de algas verdes que crecen en colonias en algunos lugares del mundo (Mývatn y el lago Akan de Japón). El nombre marimo es la palabra japonesa para “bola de algas”. En el Mývatn, los locales las llaman kúluskítur, que literalmente significa “bola de mierda”. En el Museo de las Aves de Sigurgeir (Clicar) se pueden ver estos curiosos organismos, que viven en el pequeño estanque del centro del espacio expositivo).

Norte del lago Mývatn

A medida que la carretera en torno al lago vuelve a Reykjahlíð, los pantanos se secan y el terreno recupera sus típicos tramos de crujiente lava.

Eldhraun CAMPO DE LAVA

El campo de lava junto a la orilla norte del Mývatn incluye el flujo que casi sepultó la iglesia de Reykjahlíð. La lava fue expulsada por el Leirhnjúkur durante los Fuegos del Mývatn en 1729 y fluyó por el canal Eldá. Con cierta dificultad, puede explorarse a pie desde Reykjahlíð.

Hlíðarfjall MONTAÑA

Si se camina directamente a Krafla desde la cresta norte del Mývatn, se pasará junto a la prominente montaña de riolita de Hlíðarfjall (también llamada Reykjahlíðarfjall), de 771 m, justo antes de la mitad del camino. A unos 5 km de Reykjahlíð, el monte también puede visitarse en una agradable excursión de un día desde la aldea; se disfrutará de espectaculares vistas al lago a un lado y a los campos de lava de Krafla al otro.

Este de Reykjahlíð

La colección de joyas geológicas al norte del Mývatn se halla junto a la carretera de circunvalación (ctra. 1), en el tramo que cruza el árido terreno entre el extremo norte del lago y el desvío hacia Krafla. Muchos senderos permiten explorar la zona a pie.

Bjarnarflag ZONA GEOTERMAL

Bjarnarflag, 3 km al este de Reykjahlíð, es un área geotermal activa donde la tierra sopla y burbujea, y humeantes respiraderos salpican el valle. Históricamente, esta zona ha sido escenario de varias empresas económicas para aprovechar el poder de la naturaleza. Antes, los granjeros intentaron cultivar patatas, pero estas salían de la tierra ya cocidas. A finales de los años sesenta se cavaron 25 pozos en Bjarnarflag para probar la viabilidad de una posible planta de energía geotérmica. Uno de ellos tiene una profundidad de 2300 m y el vapor aún sale de él a la increíble temperatura de 200°C.

Posteriormente se instaló una planta de procesamiento de diatomita, pero todo lo que queda es el reluciente estanque color turquesa que los locales han apodado “Laguna Azul”. Esta atractiva balsa es en realidad un poco tóxica y no se debe confundir con los baños naturales del Mývatn, también conocidos como la “Laguna Azul del norte”.

Baños naturales del Mývatn SPA

(Jarðböðin; www.jardbodin.is; adultos/niños 3500 ISK/gratis; 9.00-24.00 jun-ago, 12.00-22.00 sep-may) La respuesta del norte de Islandia a la Laguna Azul se halla 3 km al este de Reykjahlíð. Aunque es más pequeña que su homóloga del sur, también se le da menos publicidad. Es un sitio fabuloso para bañarse en sus aguas de color azul cielo ricas en minerales y disfrutar del panorama. Tras un baño relajante, se puede probar uno de sus dos baños de vapor naturales y/o comer en la cafetería in situ.

Námafjall MONTAÑA

Vaporosas fumarolas cubren la cresta de color naranja rosado del Námafjall, 3 km más allá de Bjarnarflag, en el lado sur de la carretera de circunvalación. Formada por una erupción de fisura, la cresta se halla en medio de la zona de expansión de la dorsal mesoatlántica. Tras recorrer el paso de Námaskarð y descender por su lado más alejado, se entra en el mundo alienígena de Hverir.

Hverir ZONA GEOTERMAL

El mundo mágico de tonos ocres de Hverir es un paisaje lunar de calderas de barro, humeantes fumarolas y refulgentes depósitos de minerales. Los lodos burbujeantes y el fuerte olor a azufre pueden no sonar muy atractivos, pero el encanto etéreo de Hverir atrapa a todos los visitantes. Se han delimitado con cuerdas los senderos; para evitar el riesgo de dañar la naturaleza hay que evitar pisar la tierra de color más claro y respetar los cordones.

Un sendero circular parte de Hverir y recorre la cresta de Námafjall. Este ascenso de 30 min ofrece amplias vistas de las fumarolas de los alrededores.

Krafla

Humeantes fumarolas y cráteres esperan en Krafla, una zona volcánica activa 7 km al norte de la carretera de circunvalación. Técnicamente, Krafla es solo una montaña de 818 m de altura, pero su nombre se usa para denominar toda la zona, así como la planta de energía geotérmica y las erupciones que crearon el más increíble campo de lava de Islandia. Los llamados Fuegos del Mývatn tuvieron lugar entre 1724 y 1729, cuando se abrieron muchas de las fisuras volcánicas. La naturaleza de los Fuegos del Krafla (1975-1984) fue muy parecida: erupciones de fisuras volcánicas y movimientos de magma que se produjeron de forma intermitente durante nueve años.

Desde Reykjahlíð, una excursión razonablemente fácil de unos 13 km (3-4 h) conduce hasta el Hlíðarfjall y el Leirhnjúkur a través de un sendero señalizado desde cerca de la pista de aterrizaje. Otra ruta de excursionismo (difícil; 3-5 h) conduce desde Namaskarð por la cresta del Dalfjall hasta el Leirhnjúkur.

Central geotérmica de Krafla CENTRAL ELÉCTRICA

(centro de visitantes 10.00-17.00 jun-ago) La idea de construir una central geotérmica en Krafla nació en 1973, y los trabajos preliminares comenzaron con la perforación del suelo para determinar su viabilidad. En 1975, tras un largo período de calma, la fisura del Krafla volvió a la actividad. No obstante, el proyecto siguió adelante y desde entonces ha sido ampliado. El centro de visitantes de la planta explica su funcionamiento.

Leirhnjúkur CAMPO DE LAVA

La mayor atracción y potencialmente más peligrosa de Krafla es el cráter Leirhnjúkur y sus solfataras, que aparecieron en 1727. Empezó siendo una fuente de lava y escupió material fundido durante dos años antes de calmarse.

En 1975, los Fuegos del Krafla comenzaron con una pequeña erupción de lava del Leirhnjúkur y, tras nueve años de actividad intermitente, el Leirhnjúkur se convirtió en el agujero de barro cubierto de azufre y de aspecto ominoso actual. En este punto la corteza terrestre es extremadamente fina y en algunos lugares el suelo está realmente caliente.

Un sendero conduce desde el aparcamiento de Krafla hacia el noroeste hasta el Leirhnjúkur. Dadas la actividad volcánica, las altas temperaturas, las burbujeantes pozas de barro y las humeantes fumarolas, es mejor no apartarse de los senderos.

Víti CRÁTER

El corazón del cráter marrón del Víti alberga un estanque de agua verde. El cráter de explosión de 300 m de ancho se creó en 1724, al inicio de los destructivos Fuegos del Mývatn. Un sendero circular por del borde del Víti conduce hasta una zona geotermal al este.

Gjástykki CAMPO DE LAVA

Esta remota zona de fallas, en el extremo norte del conjunto de fisuras de Krafla, fue el origen de las primeras erupciones en 1724 y se activó cuando el Leirhnjúkur explotó durante las erupciones de 1975. Entre 1981 y 1984, la zona fue el principal núcleo de actividad del volcán central de Krafla, y los actuales campos de lava de Gjástykki datan de esa época.

Gjástykki se visita solo con circuitos organizados. Saga Travel (tel. 558 888; www.sagatravel.is) ofrece uno (19 500 ISK desde Mývatn) que puede combinarse con su circuito por la cueva Lofthellir.

Cómo llegar y salir

Servicios de SBA-Norðurleið (tel. 550 0700; www.sba.is):

Autobús nº 661 de Reykjahlíð a Krafla (1700 ISK, 15 min, 2 diarios med jun-ago) A las 8.00 y a las 11.30; el segundo continúa hasta Dettifoss. El autobús de vuelta de Krafla a Reykjahlíð es a las 14.30.

DEL MÝVATN A EGILSSTAÐIR (CARRETERA DE CIRCUNVALACIÓN)

Si se viaja entre Reykjahlíð y Egilsstaðir se encuentran rápidamente las maravillas geológicas del Námafjall y Krafla, y sin duda se querrá desviarse para contemplar la impresionante Dettifoss. El desvío solo apto para todoterrenos de la ctra. F88 hasta Askja y Herðubreið, en las tierras altas, queda unos 7 km más allá de la asfaltada ctra. 862 hasta Dettifoss; 3 km más al este, se cruza un puente sobre el río Jökulsá á Fjöllum.

La ctra. 864 está señalizada al este del puente; es una carretera bacheada de grava que llega a Dettifoss (mirador oriental) al cabo de 28 km y a Ásbyrgi al cabo de 56 km. Es mejor recorrerla en todoterreno.

Desde ese punto, la carretera de circunvalación ataja a través de las inhóspitas tierras altas del interior nororiental. Si no se va a viajar a las tierras altas propiamente dichas, en este lugar se puede obtener una idea de cómo son. El paisaje de tonos grises aparentemente yermo está salpicado de colinas bajas, pequeños lagos formados por el deshielo de los campos de nieve, y ríos y arroyos que discurren sin rumbo fijo antes de desaparecer en lechos de grava.

Möðrudalur y alrededores

En esta zona siempre ha sido complicado ganarse la vida, por lo que existen pocas granjas y se hallan muy alejadas unas de otras. La remota Möðrudalur, un oasis en el desierto, es la granja a mayor altura de Islandia (469 m). Se encuentra 8 km al sur de la carretera de circunvalación por la ctra. 901; el desvío queda unos 63 km al este de Reykjahlíð.

En Möðrudalur se emplaza una minialdea muy popular en verano. Los servicios turísticos que ofrece se agrupan bajo el nombre de Fjalladýrð (tel. 471 1858; www.fjalladyrd.is; parcelas por persona 1150 ISK, d sin baño 13 500 ISK, casita sin ropa de cama 19 900 ISK), con una amplia gama de buenos alojamientos: camping, habitaciones tipo casa de huéspedes, bonitas casitas con el techo cubierto de hierba y suites familiares.

Merece la pena pernoctar si se quiere ver parte del interior de Islandia. Elisabet, la copropietaria de la granja, es una antigua guarda forestal de las tierras altas y Fjalladýrð ofrece excelentes viajes en super-Jeep a Askja, Herðubreið y Kverkfjöll. Se aconseja probar los platos de cordero fresco del Fjallakaffi (principales 1690-5500 ISK). También hay una gasolinera.

Tras visitar Möðrudalur, muchos viajeros se dirigen 8 km hacia el norte para reincorporarse a la carretera de circunvalación. Si apetece otro desvío, se puede ir hacia el este por la carretera de grava 901, la antigua ctra. 1, que en verano se puede recorrer en un vehículo con tracción a dos ruedas.

La remota y reconstruida granja cubierta de hierba Sænautasel (tel. 471 1086; entrada 500 ISK; 10.00-22.00 jun-med sep), de 1843, está señalizada 5 km al sur de la ctra. 901, en la ctra. 907. Realmente logra que el pasado cobre vida, y además ofrece tortitas y café (1200 ISK). Goza de una encantadora ubicación a orillas de un lago y una básica zona de acampada. Esta zona sirvió de inspiración para Gente independiente, la obra maestra del escritor Halldór Laxness, galardonado con el Premio Nobel.

HÚSAVÍK Y ALREDEDORES

Húsavík

2205 HAB.

La capital de la observación de ballenas de Islandia se ha convertido en uno de los destinos favoritos de los viajeros. Con sus coloridas casas, sus singulares museos y sus impresionantes picos nevados al otro lado de la bahía, Húsavík es el pueblo pesquero más bonito del noreste.

Húsavík

Principales puntos de interés

1 Museo de la Ballena de Húsavík C2 Clicar

Puntos de interés

2 Casa de la Cultura D2 Clicar

3 The Exploration Museum C2 Clicar

4 Húsavíkurkirkja C3 Clicar

5 Skrúðgarður D4 Clicar

Actividades, cursos y circuitos

6 Gentle Giants C2 Clicar

7 North Sailing C3 Clicar

8 Salka C2 Clicar

9 Sundlaugin B1 Clicar

Dónde dormir

10 Árból D4 Clicar

11 Fosshótel Húsavík D3 Clicar

12 Húsavík Cape Hotel A1 Clicar

13 Húsavík Hostel C2 Clicar

14 Sigtún C4 Clicar

Dónde comer

15 Fish & Chips C3 Clicar

16 Gamli Baukur C3 Clicar

17 Heimabakarí Konditori C3 Clicar

Hvalbakur Café (véase 16) Clicar

18 Kasko C2 Clicar

19 Naustið B2 Clicar

20 Salka Restaurant C2 Clicar

21 Vínbúðin D3 Clicar

Puntos de interés y actividades

No hay que irse corriendo después de observar ballenas, pues Húsavík guarda algunas sorpresas. Por desgracia, su atracción más estrafalaria, la Faloteca, se ha trasladado a Reikiavik.

Museo de la Ballena de Húsavík MUSEOLeyenda

(Hvalasafnið; www.whalemuseum.is; Hafnarstétt; adultos/niños 1400/500 ISK; 8.30-18.30 jun-ago, 9.00-16.00 abr-may y sep, 10.00-15.30 lu-vi oct-mar) Este excelente museo da información exhaustiva sobre estas impresionantes criaturas que visitan la bahía de Skjálfandi. Ubicado en un antiguo matadero en el puerto, el museo interpreta la ecología y los hábitos de las ballenas, su protección y la historia de la caza de ballenas en Islandia a través de exposiciones bien diseñadas, que incluyen varios esqueletos reales que cuelgan del techo.

The Exploration Museum MUSEOLeyenda

(www.explorationmuseum.com; Héðinsbraut 3; adultos/niños 900/500 ISK; 9.00-17.00) Inaugurado en el 2014, rinde homenaje a la historia de la exploración humana, y abarca viajes vikingos y expediciones polares. Su exposición más singular se centra en los astronautas del Apolo, que estuvieron en Islandia en la década de 1960 recibiendo formación sobre geología en los paisajes cerca de Askja. También muestra algunas fotografías geniales de esa época. Aparcado frente al museo se ve un fantástico snowcat de 1952.

Casa de la Cultura MUSEOLeyenda

(Safnahúsið; www.husmus.is; Stórigarður 17; adultos/niños 800 ISK/gratis; 10.00-18.00 jun-ago, 10.00-16.00 lu-vi sep-may) Este museo marítimo, de folclore y de historia natural es uno de los museos regionales más interesantes del norte. La exposición Hombre y naturaleza ilustra un siglo de vida en la región, desde 1850 hasta 1950, mientras que entre los animales disecados se cuentan una foca de casco y un oso polar abatido a tiros en Grímsey en 1969.

Húsavíkurkirkja IGLESIALeyenda

(Garðarsbraut) La encantadora iglesia de Húsavík es bastante diferente a todo lo que se puede ver en Islandia. Construida en 1907 con madera noruega, esta iglesia blanca y roja, de delicadas proporciones, parece más bien una casa de los Alpes. En el interior se aprecia su forma cruciforme, dominada por una representación de la resurrección de Lázaro, realizada con lava, en el altar.

Skrúðgarður JARDINESLeyenda

Un paseo por el arroyo lleno de patos del adorable parque municipal ofrece un tranquilo momento de descanso. Al parque se accede por al lado de la casa de huéspedes Árból o por un puente peatonal en Ásgarðsvegur.

Sundlaugin PISCINALeyenda

(Laugarbrekka 2; adultos/niños 600/300 ISK; 6.45-21.00 lu-vi, 10.00-18.00 sa y do jun-ago, reducido sep-may; ) La piscina local cuenta con hot-pots y toboganes de agua.

Circuitos

Observación de ballenas

Esta es la principal razón por la que se visita Húsavík. Aunque se pueden realizar circuitos para observar ballenas desde otros lugares (Reikiavik y el Eyjafjörður, al norte de Akureyri), esta zona se ha convertido en el principal destino de observación de ballenas de Islandia, con hasta 11 especies que acuden en verano para alimentarse. La mejor época para ver ballenas es de junio a agosto, la temporada alta de turismo, con una probabilidad de cerca de un 100% de ver una.

Actualmente tres empresas de observación de ballenas operan desde el puerto de Húsavík. Sus precios y servicios para el circuito estándar de 3 h son similares (explicaciones, impermeables de abrigo, bebidas calientes y un dulce).

Donde existen diferencias es en las excursiones que van más allá del circuito estándar. Cuando llegan los frailecillos, todas las empresas ofrecen circuitos que incluyen la observación de ballenas y la navegación junto a la isla abarrotada de frailecillos de Lundey. North Sailing navega en una antigua y evocadora goleta durante 4 h y Gentle Giants lo hace durante 2½ h en un rápido bote inflable rígido.

Hay salidas durante todo el día (jun-ago) desde las 8.30 hasta las 20.00; grandes carteles en las taquillas anuncian la siguiente salida. También hay salidas, aunque menos frecuentes, en abril, mayo, septiembre y octubre. North Sailing incluso organiza un circuito diario en noviembre. North Sailing (con banderas amarillas) y Gentle Giants (pintada de azul) cuentas con oficinas en el puerto, mientras que la más pequeña Salka opera desde su café al otro lado de la calle.

Se aconseja realizar el circuito a primera hora de la mañana o por la tarde, pues los grupos que viajan en autobús suelen llegar al mediodía.

Los precios que se mencionan aquí corresponden a las tarifas de la temporada de verano del 2014; se recomienda consultar precios actualizados en las webs de los operadores.

North Sailing OBSERVACIÓN DE BALLENASLeyenda

(tel. 464 7272; www.northsailing.is; Hafnarstétt 9; circuito 3 h adultos/niños 9280/4640 ISK) Es el operador original, con una flota de barcos tradicionales cuidadosamente restaurados, incluidas las goletas de roble Haukur y Hildur. Su circuito de 4 h “Whales, Puffins & Sails” se realiza a bordo de una antigua goleta; cuando las condiciones son idóneas se navega un rato a vela. En verano organiza salidas a vela hasta Grímsey.

Gentle Giants OBSERVACIÓN DE BALLENASLeyenda

(tel. 464 1500; www.gentlegiants.is; Hafnarstétt; circuito 3 h adultos/niños 9100/3900 ISK) Dispone de una flota de viejos barcos pesqueros, además de zódiacs y rápidos botes inflables rígidos. También ofrece viajes a Flatey para observar aves, y rápidas y caras excursiones en bote inflable rígido a Grímsey. Organiza además expediciones de pesca.

Salka OBSERVACIÓN DE BALLENASLeyenda

(tel. 464 3999; www.salkawhalewatching.is; Garðarsbraut 6; circuito 3 h adultos/niños 8640/4000 ISK) Este nuevo operador compite contra las otras dos empresas más consolidadas con un barco de roble para 42 pasajeros, precios más económicos y una oferta más reducida. La sede se halla en su luminoso café de la calle principal.

DE PRIMERA MANO

LAS BALLENAS DE HÚSAVÍK

Edda Elísabet Magnúsdóttir es bióloga marina en el Centro de Investigación de Húsavík (dependiente de la Universidad de Islandia), que estudia los mamíferos marinos.

¿Qué tiene la geología de Húsavík para que las ballenas visiten la zona?

Húsavík está en una bonita bahía conocida como Skjálfandi, que significa “la temblorosa” en islandés, un nombre muy apropiado, ya que aquí se registran pequeños terremotos con mucha frecuencia, pero no suelen notarse. Están causados por la falla lateral de la corteza terrestre justo debajo de la bahía. La topografía en forma de bol de Skjálfandi y el aporte de agua dulce de dos estuarios fluviales causan que lleguen muchos nutrientes a la bahía. Estos se acumulan en los meses de invierno y cuando llega el verano con sus largos días, las frías aguas de la bahía de Skjálfandi vuelven a la vida con una miríada de plancton floreciente. Estos ricos depósitos actúan como un faro que atrae a ciertas clases de mamíferos muy adaptados a la vida en las frías aguas subárticas.

¿Qué especies de ballena visitan Húsavík?

Cada verano se pueden ver entre nueve y once especies en la bahía, desde la pequeña marsopa común (Phocoena phocoena) a la gigantesca ballena azul (Balaenoptera musculus), el animal más grande conocido en la Tierra. Con la floración del plancton empieza la temporada de alimentación; es entonces cuando las ballenas comienzan a aparecer por la bahía. Las primeras en llegar son las jorobadas (Megaptera novaeangliae) y los rorcuales enanos o aliblancos (Balaenoptera acutorostrata). Las jorobadas se conocen por su curiosa naturaleza, calma y espectacular superficie, mientras que el rorcual enano es famoso por sus elegantes rasgos: un esbelto cuerpo, negro y aerodinámico, y una aleta pectoral con rayas blancas. Aunque el rorcual enano medio pesa lo mismo que dos o tres elefantes adultos, es el primo pequeño de los grandes balenoptéridos. Tiende a saltar totalmente fuera del agua y quizá sea la única ballena capaz de hacerlo. Algunos rorcuales enanos y ballenas jorobadas permanecen en la bahía durante todo el año, pero la mayoría migra al sur en invierno. La ballena azul, sin duda la visión más emocionante de Skjálfandi, empezó a llegar aquí hace tan solo una década. Suelen aparecer a mediados de junio y se quedan hasta mediados de julio. Ver a estos gigantes hidrodinámicos altamente desarrollados en su hábitat natural resulta espectacular. En verano se pueden ver en Skjálfandi otros animales, como orcas (Orcinus orca; algunas llegan a la bahía para alimentarse de peces y otras a cazar otros mamíferos), ballenas nariz de botella (Hyperoodon ampullatus; una misteriosa ballena picuda de aguas profundas), ballenas de aletas (Balaenoptera physalus), ballenas bacalao (Balaenoptera borealis), ballenas piloto (Globicephala melas) y cachalotes (Physeter macrocephalus).

Brandon Presser

Otros circuitos

Los dos grandes operadores de observación de ballenas ofrecen circuitos combinados que incluyen viajes en barco y un paseo a caballo en Saltvík. Gentle Giants organiza viajes de pesca y una salida de excursionismo de dos días. En abril, North Sailing ofrece un paquete de varios días de navegación y esquí en colaboración con guías de esquí. Para más detalles, véanse sus webs.

Granja de caballos Saltvík PASEOS A CABALLO

(tel. 847 9515; www.saltvik.is; circuitos 1 h/2 h 6000/8500 ISK; med abr-oct) Esta granja de caballos, 5 km al sur de Húsavík, ofrece cortos paseos a caballo con gloriosas vistas de la bahía de Skjálfandi. También organiza viajes a caballo de una semana (por el Mývatn, por el más remoto noreste o por la ruta de Sprengisandur) y alojamiento en la granja.

Fjallasýn CIRCUITOS DE AVENTURA

(tel. 464 3941; www.fjallasyn.is) Con oficinas en Húsavík, ofrece diversos circuitos por la zona, más locales, por Húsavík, o más alejados, a diversos lugares del noreste de Islandia y las tierras altas, con salidas de un día o de varios, en todoterreno, excursionismo, observación de aves, etc.

Dónde dormir

Húsavík Hostel ALBERGUE €Leyenda

(tel. 463 3399; www.husavikhostel.com; Vallholtsvegur 9; dc 5000 ISK, d sin baño 14 500 ISK; ) Este albergue es la única opción económica en el pueblo. Pertenece a los mismos propietarios que el Húsavík Cape Hotel. Cuenta con dormitorios llenos de literas y un par de habitaciones privadas (con ropa de cama), además de una cocina.

Árbót ALBERGUE €

(tel. 464 3677; www.hostel.is; dc/d sin baño 4100/11 200 ISK; abr-sep; ) Uno de los dos albergues de HI (ambos pertenecientes a la misma familia) en tranquilas y remotas propiedades rurales de la zona. Ambos se encuentran unos 20 km al sur de Húsavík junto a la ctra. 85. Se necesita transporte propio y hay que llevar la comida.

Se toma la ctra. 85 hacia el sur desde Húsavík durante 14 km y luego se busca el letrero indicador de la granja ganadera (otros 4 km por una buena carretera de grava). Dispone de excelentes instalaciones y confortables zonas comunes. Ofrece descuentos a los miembros de HI; se puede alquilar la ropa de cama.

Camping CAMPING €

(parcelas por persona 1200 ISK; med may-med sep) Junto al campo de deportes en el extremo norte del pueblo, este camping bien cuidado ofrece lavadoras e instalaciones de cocina limitadas, insuficientes para satisfacer la demanda estival. Se paga en el museo de la ballena o al guarda que visita cada noche el camping.

Kaldbaks-Kot CABAÑAS €€

(tel. 464 1504; www.cottages.is; cabañas 2-4 personas sin ropa de cama 20 800-30 100 ISK; estancia mínima 2 noches; may-sep; ) Espectacular conjunto de acogedoras cabañas de madera con muchas comodidades 3 km al sur de Húsavík. Se puede llevar la ropa de cama o alquilarla, y comer los propios suministros o contratar el desayuno (1550 ISK), que se sirve en el magnífico establo reformado.

La estancia mínima es de dos noches, ideal para disfrutar del entorno, los hot-pots, las vistas, la tranquilidad y las muchas aves. También cuenta con casas más grandes para hasta 10 personas.

Sigtún PENSIÓN €€Leyenda

(tel. 864 0250; www.guesthousesigtun.is; Túngata 13; i/d sin baño desayuno incl. 10 500/17 500 ISK; ) Cafetera y lavandería gratis, una elegante cocina y un bufé de desayuno son los principales atractivos de esta pequeña y acogedora casa de huéspedes.

Árból PENSIÓN €€Leyenda

(tel. 464 2220; www.arbol.is; Ásgarðsvegur 2; i/d sin baño desayuno incl. 10 600/18 100 ISK) Esta casa de interés histórico de 1903 se halla al lado de un bonito arroyo y del parque municipal. Las amplias y limpias habitaciones se reparten en tres niveles; las de la planta baja y el último piso son las más bonitas (sobre todo las del ático, revestidas de madera). Los huéspedes solo pueden usar la cocina por la noche.

Fosshótel Húsavík HOTEL €€Leyenda

(tel. 464 1220; www.fosshotel.is; Ketilsbraut 22; i/d desayuno incl. desde 23 600/28 500 ISK; ) La cadena Fosshótel planeaba ampliar y renovar este hotel en el 2015. Sus anticuadas habitaciones estándar sin duda saldrán ganando con la renovación, al igual que la zona de restauración. Las renovaciones de Fosshótel en otros lugares de Islandia han tenido grandes resultados, aunque los precios también han aumentado. La idea es seguir con la misma decoración sutilmente centrada en las ballenas.

Húsavík Cape Hotel HOTEL €€€Leyenda

(tel. 463 3399; www.husavikhotel.com; Laugarbrekka 16; i/d desayuno incl. 28 500/31 350 ISK; ) Nueva opción de tipo hotel-boutique en una antigua fábrica de pescado por encima del puerto. Sus alegres y modernas habitaciones son bastante espaciosas (algunas con literas, para familias), pero los precios en verano son excesivos.

Dónde comer

Fish & Chips COMIDA RÁPIDA €Leyenda

(Hafnarstétt 19; pescado con patatas fritas 1500 ISK; 11.30-20.00 jun-ago) Este local en el puerto con una pequeña ventana en la parte delantera ofrece pescado (normalmente bacalao) y patatas fritas con una buena relación calidad-precio. Cuenta con algunas mesas de picnic en la parte delantera y un sencillo comedor en la planta de arriba. Hay que bajar por las escaleras frente a la iglesia y girar a la izquierda.

Heimabakarí Konditori PANADERÍA, CAFÉ €Leyenda

(Garðarsbraut 15; 7.00-18.00 lu-vi, hasta 16.00 sa y do) Vende sándwiches, pasteles y pan recién hecho.

Naustið PESCADO €€Leyenda

(Naustagarði 4; principales 1700-3500 ISK; 12.00-22.00) En el extremo del puerto, este rústico local recibe elogios por su pescado superfresco y su concepción sencilla y divertida: brochetas de pescado y verduras hechas a la parrilla al momento. También prepara sopa de pescado, salmón y cigalas, además de tartas caseras.

Gamli Baukur ISLANDESA €€Leyenda

(www.gamlibaukur.is; Hafnarstétt 9; principales 3100-4990 ISK; 11.30-23.00 do-mi, hasta 1.00 ju, hasta 3.00 vi y sa jun-ago, reducido sep-may) Entre reliquias náuticas, este bar-restaurante con entramado de madera sirve platos excelentes (jugosas hamburguesas, espaguetis con marisco, cordero ecológico), además de un fantástico skyramisu de postre. La música en directo y la amplia terraza lo convierten en uno de los locales más dinámicos del noreste del país. La cocina cierra a las 21.00.

Salka Restaurant ISLANDESA €€Leyenda

(www.salkarestaurant.is; Garðarsbraut 6; principales 1790-4150 ISK; 11.30-22.00) Antaño sede de la primera cooperativa de Islandia, este histórico edificio alberga un popular restaurante con una variada carta que incluye desde frailecillo ahumado hasta pizza pasando por cigalas, hamburguesas y bacalao salado. Su cercano bistró y bar (bajando por la colina), abierto solo en verano, es un local más informal de tipo pub.

Hvalbakur Café CAFÉ €€Leyenda

(Hafnarstétt 9; pizzas 1950-2250 ISK; 8.00-20.00) Con una soleada terraza que da al puerto, este café sirve pizzas todo el día, además de sándwiches, bocadillos enrollados, muffins y pasteles.

Kasko SUPERMERCADOLeyenda

(Garðarsbraut 5; 9.00-18.30 lu-ju, hasta 19.00 vi, 10.00-18.00 sa) En el centro.

Samkaup-Úrval SUPERMERCADO

(Garðarsbraut 64; h 10.00-19.00 lu-sa, 12.00-19.00 do) Al sur de la ciudad, junto a la estación de servicio Olís.

Vínbúðin LICORERÍA

(Garðarsbraut 21; h 11.00-18.00 lu-ju, hasta 19.00 vi, hasta 14.00 sa jun-ago, reducido sep-may) Licorería estatal.

Información

Centro de información turística (tel. 464 4300; www.visithusavik.is; Hafnarstétt; 8.30-18.30 jun-ago, 9.00-16.00 abr-may y sep, 10.00-15.30 lu-vi oct-mar) En el Museo de la Ballena, con muchos mapas y folletos.

Cómo llegar y salir

AVIÓN

El aeropuerto de Húsavík se halla 12 km al sur del pueblo. Eagle Air (tel. 562 2640; www.eagleair.is) opera vuelos todo el año entre Reikiavik y Húsavík (ida 27 100 ISK).

AUTOBÚS

Servicios de SBA-Norðurleið (tel. 550 0700; www.sba.is), con salida desde enfrente del Gamli Baukar, en el puerto:

Autobús nº 641a a Akureyri (3700 ISK, 1½ h, 2 diarios med jun-ago)

Autobús nº 641 a Ásbyrgi (2200 ISK, 50 min, 1 diario med jun-ago)

Autobús nº 641 a Dettifoss (5800 ISK, 2¾ h, 1 diario med jun-ago) Desde Dettifoss se puede tomar el autobús nº 661a a Mývatn.

Autobús nº 650a a Mývatn (3100 ISK, 40 min, 2 diarios med jun-ago)

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is), con salida desde la gasolinera N1:

Autobús nº 79 a Akureyri (2100 ISK, 1¼ h, 3 diarios)

Autobús nº 79 a Ásbyrgi (1750 ISK, 1 h, 1 diario do-vi en verano, 3 semanales en invierno) Solo circula desde Húsavík hasta Þórshöfn (vía Ásbyrgi, Kópasker y Raufarhöfn) si se reserva con antelación. Hay que llamar a Strætó como mínimo 4 h antes de la salida.

Autobús nº 79 a Þórshöfn (4200 ISK, 2¾ h, 1 diario do-vi en verano, 3 semanales en invierno) Véase la observación anterior.

De Húsavík a Ásbyrgi

En dirección norte desde Húsavík, la ctra. 85 recorre la costa de la achaparrada península de Tjörnes. La zona es famosa por sus acantilados ricos en fósiles (las capas más antiguas datan de hace unos dos millones de años).

En la punta de la península el Museo Mánárbakki (adultos/niños 500 ISK/gratis; 9.00-18.00 jun-ago) alberga la ecléctica colección personal de Aðalgeir, un simpático granjero que enseña a los viajeros su casa de techo de hierba y varios montajes de fotos, muebles y vajilla.

Enormes grietas, fisuras y zanjas (depresiones entre fallas geológicas) marcan la tierra como cicatrices en la baja Kelduhverfi, donde la dorsal mesoatlántica se introduce en el océano Ártico. Como Þingvellir, la zona revela algunas de las pruebas más visibles de que Islandia se está separando de su núcleo.

Dónde dormir y comer

River Guesthouse PENSIÓN €

(tel. 463 3390; www.skulagardur.com; i/d sin baño 5500/9000 ISK; ) Esta enorme casa azul prefabricada ofrece 30 sencillas habitaciones económicas con baños compartidos y cocina para huéspedes. Los precios mencionados corresponden al alojamiento en sacos de dormir (6500/13 000 ISK con ropa de cama incl.).

Hótel Skúlagarður HOTEL RURAL €€

(tel. 465 2280; www.skulagardur.com; i/d desayuno incl. 16 600/23 000 ISK; ) Tras una fachada insulsa, este hotel rural ofrece una calurosa bienvenida, habitaciones modernas y pequeñas con baño, y un sencillo restaurante con buena comida casera (salvelino al horno o filete de cordero; principales 2800-4200 ISK). Se encuentra 12 km al oeste de Ásbyrgi.

Keldunes PENSIÓN €€

(tel. 465 2275; www.keldunes.is; i/d sin baño desayuno incl. 12 900/18 900 ISK, casitas desde 18 900 ISK; ) Moderna casa de huéspedes con una genial zona de cocina-comedor, hot-pot y grandes balcones para observar aves; también ofrece cenas. Dispone de excelentes casitas con baño y algunas cabañas básicas para alojarse en sacos de dormir (4000 ISK). Queda 11 km al oeste de Ásbyrgi.

JÖKULSÁRGLJÚFUR (PARQUE NACIONAL VATNAJÖKULL NORTE)

En el 2008 se creó el Parque Nacional Vatnajökull, la mayor reserva protegida de Europa, con la unión del Parque Nacional Jökulsárgljúfur y el Parque Nacional de Skaftafell, al sur. La idea era proteger la capa de hielo de Vatnajökull, y toda su escorrentía glaciar, en una enorme reserva. Para más información sobre el parque, véase Clicar.

La parte del parque de Jökulsárgljúfur protege una cordillera eruptiva subglacial única y una garganta de 30 km esculpida por el formidable Jökulsá á Fjöllum (el segundo río más largo del país), que empieza en la capa de hielo de Vatnajökull y fluye durante casi 200 km hasta el océano Ártico, en Öxarfjörður. Las jökulhlaups (inundaciones de erupciones volcánicas bajo la capa de hielo) formaron la garganta y han esculpido un abismo de 100 m de profundidad media y de 500 m de anchura media.

La zona norte del Parque Nacional Vatnajökull se puede dividir tres partes.

Ásbyrgi La entrada norte. Una verde y boscosa llanura rodeada por las verticales paredes del cañón. Acoge el centro de visitantes.

Vesturdalur La sección central, con cuevas y fascinantes anomalías geológicas.

Dettifoss Esta impresionante cascada es el principal atractivo de la entrada sur del parque.

Una estupenda ruta de dos días a lo largo de la garganta permite ver los principales puntos de interés. Si no apetece caminar, las grandes atracciones del parque, como las cascadas del extremo sur y el cañón Ásbyrgi, en forma de herradura en el extremo norte, son accesibles a través de buenas carreteras asfaltadas. Estaba previsto asfaltar la carretera entre Ásbyrgi y Dettifoss.

La mejora de las vías y el aumento del número de visitantes forzarán la aparición de más servicios y mejoras en el transporte, por lo que conviene consultar la web o acudir al centro de visitantes. Los guardas del parque estaban construyendo una pista de ciclismo de montaña por el parque pensada para ciclistas experimentados.

Desde mediados de junio hasta mediados de agosto, los guardas del parque ofrecen paseos interpretativos guiados gratis desde el centro de visitantes. Para más información, se puede consultar la web o preguntar al personal.

Circuitos

Los autobuses estivales a Ásbyrgi y Dettifoss facilitan la exploración de la garganta por libre. Si se prefiere un circuito, varias compañías pueden ofrecerlo, desde el lago Mývatn, Akureyri y Húsavík.

Active North PASEOS A CABALLO

(tel. 858 7080; www.activenorth.is; circuito 2 h 8900 ISK; med jun-ago) Con sede frente al centro de visitantes, ofrece sencillos y pintorescos paseos a caballo de 2 h por el cañón Ásbyrgi (10.00, 14.00 y 17.00). También organiza bajo demanda un circuito de 4 h que incluye la visita a una cueva de lava (15 900 ISK).

Dónde dormir y comer

Dentro de un radio de 15 km del parque, entre Húsavík y Ásbyrgi, se encuentran un par de alojamientos.

La estación de servicio (ctra. 85; 9.00-22.00 jun-ago, 10.00-18.00 sep-may) de la ctra. 85, cerca del centro de visitantes de Ásbyrgi, cuenta con un surtidor de gasolina, una selección de comestibles y sencillas opciones de grill-bar. Para ir de excursión, es mejor abastecerse en Akureyri o Húsavík.

‘Campings’ del Parque Nacional CAMPING €

(tel. 470 7100; www.vjp.is; parcelas por persona 1400 ISK más 100 ISK por tienda; med may-sep; ) Acampar dentro del recinto del parque está estrictamente limitado a las zonas oficiales de Ásbyrgi, Vesturdalur y Dettifoss.

Fácilmente accesible, el gran camping de Ásbyrgi dispone de duchas (500 ISK) y servicio de lavandería.

El ‘camping’ de Vesturdalur (jun-med sep) se halla cerca de la oficina de los guardas del parque y no cuenta con electricidad ni agua caliente, pero sí con aseos.

La zona de acampada gratuita de Dettifoss dispone de un suministro limitado de agua dulce estrictamente reservado para los excursionistas que realicen la popular ruta de Ásbyrgi a Dettifoss.

Información

Los guardas del parque han elaborado excelentes mapas de la región. El magnífico mapa del parque (350 ISK) es un útil plano a escala 1:55 000 que clasifica las excursiones locales por dificultad. Los mapas de Útivist & afþreying resultan también prácticos; el nº 3 (650 ISK) se centra en la ruta Ásbyrgi-Dettifoss.

En Vesturdalur se halla una oficina de los guardas del parque.

Centro de visitantes (Gljúfrastofa; tel. 470 7100; www.vjp.is; 9.00-21.00 jul-med ago, hasta 19.00 jun y resto ago, 10.00-16.00 may y sep; ) Esta útil oficina en Ásbyrgi cuenta con un mostrador de información con folletos y venta de mapas, exposiciones informativas sobre la zona y un entendido personal que puede ayudar al viajero con el alojamiento, el transporte y los circuitos por la zona.

Cómo llegar y desplazarse

AUTOBÚS

Cuando la ctra. 862 esté totalmente asfaltada entre Ásbyrgi y Dettifoss (en algún momento de los próximos dos años), puede que haya cambios en las rutas de autobuses. Para información actualizada, véanse las webs de las empresas de autobuses y/o consúltese el centro de visitantes del parque nacional.

Servicios de SBA-Norðurleið (tel. 550 0700; www.sba.is) desde Ásbyrgi:

Autobús nº 641a a Húsavík (2200 ISK, 45 min, 1 diario med jun-ago)

Autobús nº 641a a Akureyri (6200 ISK, 2 h, 1 diario med jun-ago)

Autobús nº 641 a Hljóðaklettar en Vesturdalur (1800 ISK, 20 min, 1 diario med jun-ago)

Autobús nº 641 a Dettifoss (3200 ISK, 1½ h, 1 diario med jun-ago) Desde Dettifoss se puede tomar el autobús nº 661a a Krafla y Mývatn.

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is) desde Ásbyrgi:

El autobús nº 79 (1 diario do-vi en verano, 3 semanales en invierno) solo circula desde Húsavík hasta Þórshöfn (vía Ásbyrgi, Kópasker y Raufarhöfn) si se reserva con antelación. Hay que llamar a Strætó como mínimo 4 h antes de la salida.

Autobús nº 79 a Húsavík (1750 ISK, 1 h)

Autobús nº 79 a Kópasker (1050 ISK, 30 min)

Autobús nº 79 a Þórshöfn (3500 ISK, 2 h)

AUTOMÓVIL

La ctra. 85 (asfaltada) conduce hasta la sección norte del parque y el centro de visitantes en Ásbyrgi (desde Húsavík hay 65 km).

Dos carreteras de norte a sur discurren en paralelo a los lados de la garganta:

Carretera 862 (oeste) Desde la carretera de circunvalación hasta Dettifoss (24 km), la vía está asfaltada. Al norte de Dettifoss, es de grava durante los 37 km siguientes, pasando por Hólmatungur y Vesturdalur, hasta la ctra. 85 y Ásbyrgi. Existen planes para asfaltar esta carretera en los próximos años (posiblemente a finales del 2015; pregúntese in situ).

Carretera 864 (este) Pista de grava, poco cuidada, de 60 km; es transitable en turismo, pero su superficie llena de surcos y baches cansa incluso al conductor más paciente. No está previsto mejorarla.

Aunque el parque está abierto todo el año, las carreteras solo son accesibles de finales de mayo o principios de junio hasta algún momento entre principios de octubre o de noviembre (según la climatología).

Se debe circular únicamente por carreteras y senderos marcados. La conducción fuera de pista destruye el frágil medio ambiente del país y, además, es ilegal.

Ásbyrgi

Si se deja la ctra. 85 hacia la verde planicie del extremo norte del parque, se nota enseguida que se está en el borde de una enorme garganta con forma de herradura. La exuberante garganta de Ásbyrgi se extiende a lo largo de 3,5 km de norte a sur y cuenta con una anchura media de 1 km, lo que hace difícil apreciarla con claridad en su punto de mayor anchura. Cerca del centro de la garganta se halla el prominente afloramiento de Eyjan, y hacia el sur, las paredes verticales y oscuras se elevan hasta 100 m. Los acantilados protegen el bosque de abedules de los fuertes vientos y las hambrientas ovejas, por lo que algunos árboles logran crecer hasta los 8 m. Se puede subir a lo alto de Eyjan desde el camping (ida y vuelta 4,5 km) o subir a los acantilados en Tófugjá. Desde allí, un sendero circular rodea Áshöfði más allá de las gargantas.

Existen dos historias sobre la creación de Ásbyrgi. Los primeros colonos nórdicos creían que el caballo de ocho patas de Óðinn, Slættur (conocido en la literatura como Sleipnir), que normalmente se movía por el aire, tocó accidentalmente la tierra y dejó una enorme huella de sus cascos. La otra teoría, aunque más científica, es también increíble. Lo geólogos opinan que la garganta se creó por una enorme erupción de la caldera del Grímsvötn, debajo del lejano Vatnajökull. La erupción desencadenó una enorme jökulhlaup (inundación glaciar), que se abrió paso hacia el norte río abajo por el Jökulsá á Fjöllum y formó el cañón en cuestión de días. El río fluyó entonces por Ásbyrgi durante unos 100 años antes de cambiar de rumbo hacia el este, hasta su curso actual.

Desde el aparcamiento cerca del final de la carretera (3,5 km al sur del centro de visitantes), parten senderos cortos sencillos que atraviesan el bosque hasta miradores sobre la garganta. Hacia el este, el sendero conduce a un manantial cerca de la pared de la garganta, mientras que el camino del oeste asciende hasta un lugar con una buena vista del fondo del valle. El sendero que sigue recto termina en Botnstjörn, un pequeño estanque de patos en la parte alta de Ásbyrgi.

EXCURSIÓN DE ÁSBYRGI A DETTIFOSS

La excursión más popular por el cañón de Jökulsárgljúfur es el viaje de dos días (30 km) de Ásbyrgi a Dettifoss, que atraviesa bosques de abedules, formaciones rocosas, frondosos valles e imponentes acantilados a la vez que permite ver los principales puntos de interés de la región. Desde Ásbyrgi se sigue el borde oeste de la garganta o la orilla del río hasta Vesturdalur (12 km, 3-4 h), donde se puede pernoctar (acampar está prohibido en cualquier otro lugar).

El segundo día se continúa hasta Dettifoss, con dos caminos a escoger: el bastante más complicado consiste en un espectacular paseo por los bajíos de Hafragil (18 km); el más sencillo va por el norte de Hafragil (19,5 km, 6-8 h) y es difícil.

La excursión se puede realizar en ambos sentidos, pero los guardas forestales recomiendan empezar en Ásbyrgi, donde se pueden hallar mapas y folletos. Además, las vistas son más impactantes si se va hacia el sur (y al norte el camino es de subida). Dados los cambiantes horarios de los autobuses y los planes para asfaltar la ctra. 862, el personal del parque ofrece la mejor información, por ejemplo, sobre cómo dejar el automóvil en Ásbyrgi y volver a recogerlo en autobús desde Dettifoss al final de la excursión (o viceversa).

Vesturdalur

Fuera del itinerario habitual, y con unos paisajes muy diversos, Vesturdalur es uno de los destinos favoritos de los excursionistas. Varios senderos entrecruzados llevan de los matorrales que rodean la zona de acampada a las cumbres llenas de cuevas, las formaciones rocosas de Hljóðaklettar, la hilera de cráteres de Rauðhólar, los estanques de Eyjan (no se debe confundir con Eyjan, en Ásbyrgi) y a la misma garganta.

Hljóðaklettar FORMACIONES ROCOSAS

Los extraños remolinos, espirales, rosetones, panales y columnas de basalto de Hljóðaklettar (Rocas del Eco) son uno de los principales atractivos de cualquier excursión por Vesturdalur y un lugar desconcertante para los aficionados a la geología. Es difícil imaginar qué tipo de actividad volcánica provocó las retorcidas formas rocosas de este paraje. Las insólitas formaciones en acordeón y los patrones repetidos se hallan por todas partes, y las columnas de basalto (creadas por el enfriamiento rápido de la lava), que normalmente son verticales, aparecen en posición horizontal. Estas peculiares formas y estructuras crean un efecto acústico que hace imposible determinar el sentido de las aguas del estruendoso río, una curiosidad que ha dado nombre a la zona.

Un sendero circular (3 km) desde el aparcamiento permite explorar el lugar en menos de 1 h. Las mejores formaciones, también plagadas de cuevas de lava, se encuentran junto al río, al noreste del aparcamiento.

Rauðhólar HILERA DE CRÁTERES

La grava tipo ceniza de los conos de la hilera de cráteres de Rauðhólar (Colinas Rojas), al norte de Hljóðaklettar, muestra una vívida gama de colores. Los cráteres pueden explorarse a pie en un paseo circular de 5 km desde el aparcamiento de Vesturdalur.

Karl og Kerling FORMACIONES ROCOSAS

Dos pilares de roca, Karl og Kerling (el “Viejo” y la “Vieja”), que según la tradición son troles petrificados, se alzan en una orilla rocosa del río. Desde el aparcamiento de Vesturdalur son 2 km de ida y vuelta. Al otro lado del río se encuentra Tröllahellir, la cueva más grande del desfiladero, pero la única forma de llegar es caminando campo a través unos 5 km desde la ctra. 864, en la parte este.

Eyjan FORMACIONES ROCOSAS

Desde Karl og Kerling se puede volver a Vesturdalur recorriendo un sendero de 7 km alrededor de Eyjan, una “isla” de tipo meseta cubierta de monte bajo y pequeños estanques. Después se sigue el río hacia el sur hasta Kallbjarg, se gira al oeste por el sendero hasta el abandonado paraje de Svínadalur, donde la garganta se ensancha formando un amplio valle, y se continúa desde allí el lado oeste de la base de los acantilados de Eyjan hasta el aparcamiento de Vesturdalur.

Hólmatungur NATURALEZA

Exuberante vegetación, vertiginosas cascadas y un ambiente de tranquilidad hacen de Hólmatungur una de las zonas más bellas del parque. Manantiales subterráneos brotan para formar una serie de ríos cortos que serpentean, giran y caen en forma de cascada por la garganta. La ruta más popular es el itinerario circular de 4,5 km desde el aparcamiento hacia el norte a la vera del río Hólmá hasta Hólmáfossar, donde las ásperas formas de la garganta se suavizan y crean bonitas cascadas.

Desde allí se sigue hacia el sur por el Jökulsá hasta su confluencia con el río Melbugsá, donde las aguas caen sobre un saliente formando las cascadas de Urriðafossar. Para ver las cascadas hay que recorrer el exigente sendero hasta Katlar.

Para tener una vista general de Hólmatungur, se debe subir a la colina Ytra-Þórunnarfjall, al sur del aparcamiento.

Hólmatungur solo es accesible en todoterreno. Si se viaja en turismo, se puede aparcar en Vesturdalur y realizar una larga excursión circular de un día. Está prohibido acampar en Hólmatungur, pero es un magnífico lugar para un picnic.

Dettifoss

El poder de la naturaleza puede apreciarse en todo su esplendor en la asombrosa Dettifoss, una de las cascadas más impresionantes de Islandia. Aunque con solo 44 m de altura y 100 de anchura, cada segundo se precita de forma estruendosa un caudal de 193 m3, creando una columna de rocío que puede verse a 1 km de distancia. Es la cascada con el mayor volumen de Europa. Los días soleados se forman radiantes arcoíris dobles sobre las removidas aguas glaciales y se tiene que competir con el resto de visitantes para conseguir las mejores vistas. Hay que tener cuidado en los senderos, ya que están mojados y resbaladizos por el rocío de la cascada.

El salto de agua puede verse desde ambos lados de la garganta. Una carretera asfaltada, la 862, enlaza la carretera de circunvalación con la orilla oeste de Dettifoss, y termina en un gran aparcamiento con lavabos. Desde el aparcamiento, un sendero circular de 2,5 km permite admirar la espectacular Dettifoss y una catarata más pequeña, la de Selfoss.

Cómo llegar y salir

En automóvil se puede acceder a Dettifoss de tres formas:

Ctra. 862 hacia el sur desde Ásbyrgi (37 km). Todavía de grava, hay planes para asfaltarla. En invierno está cerrada.

Ctra. 862 hacia el norte desde la carretera de circunvalación. El desvío a Dettifoss se halla 27 km al este de Reykjahlíð (Mývatn); desde allí quedan 24 km por una carretera asfaltada hasta las cascadas. La nieve obliga a veces a cerrarla en invierno.

Ctra. 864 por el lado este del río. Sus 60 km, desde la carretera de circunvalación hasta Ásbyrgi, son de grava. A pesar de no ser exclusiva para todoterrenos, resulta complicado recorrerla con un vehículo con tracción a dos ruedas y en invierno es intransitable.

Muchos circuitos visitan las cascadas y en verano existe un servicio de autobús de SBA-Norðurleið (tel. 550 0700; www.sba.is). Una vez al día desde mediados de junio hasta finales de agosto, el autobús nº 641 va de Akureyri a Húsavík, continúa hasta Ásbyrgi y luego se dirige al sur por la ctra. 862 parando en Hljóðaklettar, en Vesturdalur, antes de llegar a Dettifoss. El autobús para en las cascadas durante 1 h; después, el viajero puede retroceder sobre sus pasos con el autobús nº 641a o tomar el autobús nº 661a a Krafla y Mývatn.

Merece la pena volver a comprobar las rutas y horarios de estos autobuses, ya que pueden cambiar cuando la ctra. 862 esté totalmente asfaltada.

CIRCUITO DEL NORESTE

Esta ruta costera, obviada por los turistas que circulan por la carretera de circunvalación, es una interesante alternativa a la carretera directa del lago Mývatn a Egilsstaðir. Atraviesa páramos solitarios y paisajes de gran belleza, y se extiende hasta pocos kilómetros del círculo ártico. Si se busca una Islandia virgen, sin turistas y poco publicitada, aquí se encontrará.

CARRETERAS DEL NORESTE

La recién terminada carretera asfaltada interior 85 conecta Kópasker con el este y llega hasta la costa no lejos de Rauðanes. Desde esta carretera, la 874 se bifurca al norte a Raufarhöfn.

Aunque la nueva vía aún no acoge un gran volumen de tráfico, la vieja carretera costera 85 (actual 870), sin asfaltar, que rodea la sombría y poco visitada Melrakkaslétta (llanura del Zorro Ártico), ha ido quedando abandonada y conducir por ella resulta muy difícil.

Durante 55 km, entre Kópasker y Raufarhöfn, la ctra. 870 atraviesa las bajas llanuras, estanques y pantanos de esta zona rica en aves. Existen senderos y desvíos que llevan a solitarios faros en cabos remotos. Durante mucho tiempo se creyó que Hraunhafnartangi era el punto más septentrional del continente, pero las últimas mediciones le han dado el puesto a su vecina, Rifstangi, que se encuentra a tan solo 2,5 km del círculo polar ártico.

Cómo llegar y desplazarse

AVIÓN

Air Iceland (tel. 570 3030; www.airiceland.is) opera un vuelo diario entre semana que conecta Akureyri con Þórshöfn y Vopnafjörður.

AUTOBÚS

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is):

Autobús nº 79 de Akureyri a Húsavík y luego hasta Þórshöfn por la ctra. 85 (y a la inversa; do-vi en verano, 3 semanales en invierno). Este servicio solo circula más allá de Húsavík (con parada en Ásbyrgi, Kópasker, Raufarhöfn y Þórshöfn) si se reserva con antelación. Hay que llamar a Strætó como mínimo 4 h antes de la salida.

No existe servicio a/desde Vopnafjörður.

Kópasker

120 HAB.

La pequeña Kópasker, en la orilla oriental del Öxarfjörður 35 km al norte de Ásbyrgi, es el primer sitio por el que se pasa antes de adentrarse en la naturaleza virgen del lejano noreste de Islandia.

En 1976 sufrió un grave terremoto; el pequeño centro de terremotos (Skjálfta Setrið; Akurgerði; 13.00-17.00 jun-ago) , en la escuela local, investiga los terremotos y otros fenómenos tectónicos en Islandia. Al sur del pueblo, Byggðasafn (13.00-17.00 jun-ago) , en la granja Snartarstaðir, pone de relieve las tradiciones textiles y artesanales locales. Los campos circundantes lucen espantapájaros perfectamente vestidos.

Existe un ‘camping’ gratis de camino al pueblo. La mejor opción para dormir en una cama es el acogedor Kópasker HI Hostel (tel. 465 2314; www.hostel.is; Akurgerði 7; dc/d sin baño 4100/11 200 ISK; may-oct; ), dirigido por Benni y con las habitaciones repartidas en un par de casas. En las cercanías se pueden observar aves y a veces también focas. Descuentos de 700 ISK a los miembros de HI; la ropa de cama cuesta 1250 ISK. Solo admite efectivo.

El pueblo cuenta con una pequeña tienda y un surtidor de gasolina.

Raufarhöfn

165 HAB.

Como si fuese el escenario de una novela de Stephen King, el lejano Raufarhöfn, el municipio más septentrional de Islandia, es un apacible y misterioso lugar en el que destaca su cementerio. El puerto ha estado en activo desde los tiempos de las sagas, pero el pueblo vivió su auge económico en el s. XX, durante el boom del arenque, cuando era el segundo puerto en volumen de la isla, después de Siglufjörður. Hoy, las hileras de casas prefabricadas de Raufarhöfn dan pocas pistas de su ilustre pasado.

Existen ambiciosos planes a largo plazo para construir un enorme círculo de piedras en la colina al norte del pueblo. Cuando esté completado, el Arctic Henge (www.facebook.com/ArcticHenge) contará con 50 m de diámetro, cuatro puertas para representar las estaciones y una altura de hasta 7 m. La idea es utilizarlo como un preciso reloj de sol para conmemorar los solsticios, ver el sol de medianoche y explicar las creencias mitológicas locales, procedentes del poema de la Edda, “Völuspá” (La profecía de la mujer sabia). En el Hótel Norðurljós se muestra una maqueta.

Hay un ‘camping’ gratis en la parte sur del pueblo y una nueva casa de huéspedes, The Nest (tel. 472 9930; www.nesthouse.is; Aðalbraut 16; i/d sin baño desde 9200/13 800 ISK), con atractivas y luminosas habitaciones y acceso a una cocina.

En el acogedor Hótel Norðurljós (tel. 465 1233; www.hotelnordurljos.is; Aðalbraut 2; i/d 12 600/21 000 ISK; ), Erlingur, su propietario, ofrece geniales comidas caseras en el restaurante (cena 3 platos 5700 ISK).

Rauðanes

Hacia el sur, desde Raufarhöfn, se llega a Rauðanes, zona con fantásticas excursiones en donde los senderos marcados llevan a extrañas formaciones rocosas, arcos naturales, cuevas y playas ocultas. El desvío a Rauðanes se halla a mitad de camino entre Raufarhöfn y Þórshöfn (hay un pequeño letrero), pero la carretera solo es apta para todoterrenos. Todos los coches pueden aparcar a 1,5 km de la ctra. 85, desde donde parte un circuito circular de 7 km por este peculiar terreno.

Þórshöfn y alrededores

380 HAB.

Þórshöfn ha sido un concurrido puerto desde la época de las sagas y vivió su momento de mayor apogeo a principios del s. XX, cuando contaba con una planta de salado de arenque. Actualmente es una población modesta, pero una buena base para explorar la remota península de Langanes.

Sauðaneshús (adultos/niños 800 ISK/gratis; 11.00-17.00 jun-ago), la antigua casa del vicario 7 km al norte del pueblo (de camino a Langanes), ofrece una visión de cómo vivían los lugareños hace 100 años y alberga un café. Para recabar información turística en el pueblo hay que dirigirse al gran complejo de piscina y gimnasio Iþróttahús (Langanesvegur 18; adultos/niños 600/300 ISK; 8.00-20.00 lu-vi, 11.00-17.00 sa y do jun-ago, reducido sep-may).

Þórshöfn dispone de un ‘camping’ (parcelas por persona 1000 ISK), así como de la atractiva Lyngholt Guesthouse (tel. 897 5064; www.lyngholt.is; Langanesvegur 12; i/d 9500/13 900 ISK), en una casa de madera cerca de la piscina. Unos 18 km al oeste del pueblo, se halla la granja Ytra-Aland (tel. 468 1290; www.ytra-aland.is; d con/sin baño 18 000/14 000 ISK). Por la mañana, Bjarnveig recibe a sus huéspedes con tortitas y una enorme sonrisa. Es posible dormir en sacos (4500 ISK) y cenar (también cocinar), así como obtener información sobre excursiones y pesca en la zona.

No abundan las opciones para comer en Þórshöfn. La más fiable es el poco sofisticado ‘grill’ de la gasolinera N1 (hamburguesas, chuletas de cordero, etc.). El restaurante del puerto, detrás de la gasolinera, cambia con frecuencia de dueños; quizá merezca la pena acercarse. Se pueden comprar alimentos en el supermercado Samkaup-Strax (9.30-18.00 lu-vi, 10.00-14.00 sa).

Langanes

Con forma de un ganso de enorme cabeza, la brumosa Langanes es uno de los rincones más solitarios de Islandia. El terreno llano de la península, acolchado con prados musgosos y salpicado de restos desmoronándose, es excelente para calzarse las botas.

La ctra. 869 finaliza tras solo 17 km de los 50 km de la península y, aunque se puede seguir por la pista hasta la punta del faro de Fontur en todoterreno, algunas partes de la carretera son de conducción complicada.

Antes de explorar la región, se aconseja instalarse en el excelente Ytra Lón HI Hostel (tel. 846 6448; www.hostel.is/ytralon; hostel dc/d sin baño 4300/11 200 ISK, apt d desde 15 900 ISK), 14 km al noreste de Þórshöfn, junto a la ctra. 869. Forma parte de una granja ovina en funcionamiento dirigida por una agradable familia de origen islandés-holandés. cuenta con habitaciones limpias y luminosas, una zona común y una piscina termal. También dispone de apartamentos, con baño y cocina, en contenedores situados bajo un techo de invernadero. Ofrece desayunos por 1600 ISK y descuentos de 700 ISK a los miembros de HI en el albergue. Los precios no suelen incluir la ropa de cama (1250 ISK). El futuro de los apartamentos estaba en el aire, por lo que vale la pena informarse antes de ir.

Si no se dispone de vehículo propio, llámese con antelación al Ytra Lón para organizar la recogida en Þorsförn (de pago).

FUERA DE RUTA

A PIE O EN AUTOMÓVIL HASTA EL FIN DEL MUNDO

Granjas abandonadas, faros solitarios, colonias de focas y acantilados llenos de aves es lo que ofrece la remota Langanes. Destaca su nueva plataforma de observación sobre los acantilados de aves de Skoruvíkurbjarg, encima de un pilar de roca que alberga miles de alcatraces, con cercanas colonias de alcas, incluidos araos aliblancos y frailecillos.

Langanes es perfecta para realizar excursiones. Se recomenta el mapa #7 de Útivist & afþreying (disponible en el Ytra Lón y en los centros de información locales) y el Birding Trail, que incluye datos sobre la observación de aves en el noreste (desde Mývatn hasta Langanes), con información en línea en www.birdingtrail.is.

También se puede realizar un circuito en todoterreno por Langanes. El Ytra Lón (Clicar) ofrece salidas en colaboración con el operador de circuitos Fjallasýn (Clicar), con sede en Húsavík, por lo que se puede empezar desde Húsavík o desde el albergue. Desde el Ytra Lón, un circuito de 2½ h hasta los acantilados de aves de Skoruvík cuesta 8600 ISK (mín. 2 personas) y existe un circuito de 5 h que incluye una visita a la aldea abandonada de Skálar y al faro de Fontur (14 400 ISK). Es imprescindible reservar. Fjallasýn también ofrece una excursión guiada de cuatro días por Langanes, que empieza y termina en el Ytra Lón; véase su web para más detalles.

Vopnafjörður y alrededores

550 HAB.

El “fiordo de las armas” albergó antaño a un temible dragón que protegía el noreste de Islandia. Actualmente no hay ni rastro de dragones, pero es un lugar agradablemente tranquilo, famoso por sus excepcionales ríos para pescar salmones.

Vopnafjörður se considera parte del este de Islandia, por lo que se puede encontrar información en línea en www.east.is. En esta guía se ha incluido dentro del norte de Islandia por la logística que implica realizar el circuito del noreste por la ctra. 85.

Puntos de interés y actividades

Kaupvangur EDIFICIO HISTÓRICO

(Hafnarbyggð 4) El edificio más importante del pueblo es esta aduana restaurada. La planta baja alberga un excelente café y un centro de información. La planta de arriba acoge una exposición bien diseñada sobre dos lugareños, la versión islandesa de los hermanos Gershwin, así como una pequeña muestra sobre los emigrados del este de Islandia. En este edificio se vendían los pasajes de barco para ir a América.

Bustarfell MUSEO

(www.bustarfell.is; adultos/niños 700/100 ISK; 10.00-17.00 med jun-med sep) Este museo de folclore ocupa una fotogénica casa señorial del s. XVIII con el tejado cubierto de hierba al suroeste del pueblo. El idílico Cafe Croft sirve café y pasteles caseros. Se halla a 6 km de la ctra. 85, a unos 19 km de Vopnafjörður; también se puede llegar por la asfaltada ctra. 920.

Selárdalslaug PISCINA

(adultos/niños 500/200 ISK; 10.00-20.00) Esta original piscina se encuentra en medio de la nada; está señalizada 8 km al norte de Vopnafjörður junto a la ctra. 85, al sur del río Selá. Se recomienda darse un baño en las aguas geotermales y admirar los vestuarios que se iluminan con velas, ya que no llega la electricidad.

MERECE LA PENA

CARRETERA 917

Al este del Vopnafjörður, el espectacular trayecto de 73 km por la ctra. 917, en su mayor parte sin asfaltar, sube hasta Hellisheiði (655 m) y luego baja hasta la costa este. Con mal tiempo es impracticable, pero en verano es apta para turismos. Asciende por curvas cerradas en zigzag hasta que empieza a bajar hacia los impresionantes deltas glaciares de Héraðssandur.

Dónde dormir y comer

Existen algunas magníficas casas rurales en los valles alrededor de Vopnafjörður.

Under the Mountain /Refsstaður II PENSIÓN €

(tel. 473 1562; undirfjoll@underthemountain.is; i/d sin baño 5000/8000 ISK; W) La hospitalaria Cathy, una americana descendiente de islandeses, cuenta con una casa acogedora y cálida. Se halla unos 9 km al sur del pueblo; hay que seguir la ctra. 917, dejar atrás la pista de aterrizaje y continuar por la 919 otros 4 km. El alojamiento en saco de dormir cuesta 3500 ISK, se puede usar la cocina y se ofrecen descuentos para estancias largas (en invierno hay que llamar antes de ir). Cathy es la encargada de mantener la exposición sobre la emigración local y ofrece una interesante perspectiva de la vida en la Islandia rural.

Camping CAMPING €

(parcelas por persona 1100 ISK) Buen camping con buenas vistas al fiordo y al pueblo. Hay que ir por Miðbraut, al norte, y girar a la izquierda en la escuela.

Hvammsgerði PENSIÓN €€

(tel. 588 1298; www.hvammsgerdi.is; i/d sin baño desayuno incl. 10 800/16 900 ISK; ) Al norte del desvío a Selárdalslaug (unos 9 km al norte del pueblo), esta nueva y encantadora casa de huéspedes junto al río, apta para familias, ofrece habitaciones impolutas, dulces mascotas con las que jugar y huevos de granja para desayunar. El alojamiento en sacos de dormir cuesta 3300 ISK.

Kaupvangskaffi CAFÉ €

(Hafnarbyggð 4; bufé de sopas 1250 ISK; 10.00-22.00; ) Todo el mundo que pasa por el pueblo se detiene en el Kaupvangur por su excelente café, su gran bufé de sopas para el almuerzo y su agradable variedad de dulces.

Kauptún SUPERMERCADO

(Hafnarbyggð; 9.30-18.00 lu-vi, 12.00-16.00 sa) Comparte aparcamiento con el Kaupavangur.

Vinbúðin LICORERÍA

(16.00-18.00 lu-ju, 13.00-18.00 vi jun-ago, reducido sep-may) Sucursal de la cadena gubernamental de licorerías.

Información

Centro de información turística (tel. 473 1331; www.vopnafjordur.com; Hafnarbyggð 4; 11.00-17.00 lu-vi) Dentro del Kaupavangur, con buena información. Fuera del horario de apertura se pueden conseguir las prácticas guías gratis de rutas de excursionismo locales.

Cómo llegar y salir

No circulan autobuses hasta Vopnafjörður.

Desde Vopnafjörður hay 137 km hasta Reykjahlíð y 136 km hasta Egilsstaðir (por la ctra. 85 y la carretera de circunvalación), por lo que se debe comprobar el nivel de combustible antes de salir del pueblo.

También se puede ir hasta Egilsstaðir por la carretera de montaña de grava 917. Es un trayecto más corto (95 km), más pintoresco y que pone los pelos de punta.

Este de Islandia

Por qué ir

Distancias por carretera (km)

Los mejores restaurantes

Los mejores alojamientos

INTERIOR

Egilsstaðir

Lagarfljót

Zona del Snæfell

FIORDOS DEL ESTE

Borgarfjörður Eystri (Bakkagerði)

Alrededores de Borgarfjörður Eystri

Seyðisfjörður

Alrededores de Seyðisfjörður

Mjóifjörður

Reyðarfjörður

Eskifjörður

Neskaupstaður (Norðfjörður)

Fáskrúðsfjörður

Stöðvarfjörður

CARRETERA DE CIRCUNVALACIÓN: DE EGILSSTAÐIR A DJÚPIVOGUR

Breiðdalur

Breiðdalsvík

Berufjörður

Djúpivogur

Este de Islandia

Por qué ir

Todo lo lejos que se puede ir desde la capital del país (unos 650 km), el variado y poco poblado este de Islandia no es tan despampanante como otras partes del país y sus encantos son más sutiles. Los fiordos del este son el destino más asombroso de la zona. Los paisajes son especialmente espectaculares en los pueblos de los fiordos del norte, rodeados de montañas escarpadas surcadas por cataratas. Si el tiempo acompaña, una de las experiencias más memorables puede ser pasar varios días de excursión a pie o en kayak.

El lago más largo del país se extiende al suroeste desde Egilsstaðir, lejos ya de la retorcida costa. Sus orillas ofrecen muchas distracciones. Más al interior se descubren granjas perdidas, colinas, renos en los páramos orientales y el Snæfell, uno de los picos más destacados de Islandia.

Quienes recorren la carretera de circunvalación suelen limitarse a pernoctar en Egilsstaðir. Craso error. No se debe pasar de largo los espectaculares fiordos, las excursiones panorámicas, la fascinante geología (con abundantes piedras y minerales) y las acogedoras aldeas del este.

Distancias por carretera (km)

Los mejores restaurantes

Skaftfell Bistro (Clicar)

Randulffssjóhus (Clicar)

Egilsstaðir Guesthouse (Clicar)

Klausturkaffi (Clicar)

Kaupfélagsbarinn (Clicar)

Los mejores alojamientos

Ferðaþjónustan Mjóeyri (Clicar)

Skálanes (Clicar)

Hótel Aldan (Clicar)

Fosshotel Eastfjords (Clicar)

Silfurberg (Clicar)

Imprescindible

Llegar a Islandia con estilo: navegando por un bello fiordo hasta la bohemia localidad de Seyðisfjörður (Clicar).

Charlar con los elfos ocultos y fotografiar frailecillos en el precioso Borgarfjörður Eystri (Bakkagerði; Clicar).

Recorrer las orillas boscosas de Lagarfljót (Clicar) en busca de monstruos marinos.

Redefinir el concepto “lejos del mundanal ruido” en Mjóifjörður (Clicar), la verde Skálanes (Clicar) o en Húsey (Clicar), llena de caballos.

Admirar la magnífica colección de minerales de Stöðvarfjörður (Clicar).

Conducir por el vertiginoso y espectacular puerto de montaña cerca de Oddsskarð (Clicar) de Eskifjörður a Neskaupstaður.

Cómo llegar y salir

En “Travel Guide” de la web de turismo del este de Islandia (www.east.is) se detalla el transporte a/desde la región y por su interior, incluido el horario de los autobuses a los fiordos.

AVIÓN

El aeropuerto queda 1 km al norte de Egilsstaðir. Air Iceland (Flugfélag Íslands; tel. 570 3030; www.airiceland.is) vuela hasta cinco veces al día todo el año entre Egilsstaðir y Reikiavik. Los vuelos son populares y en pleno invierno son el único medio de transporte.

AUTOBÚS

A/desde el este de Islandia Egilsstaðir es una parada principal en la carretera de circunvalación.

En invierno, no existen conexiones entre Egilsstaðir y Höfn.

Servicios de SBA-Norðurleið (tel. 550 0720; www.sba.is) (recogida y parada en el camping, sin servicios en invierno):

Autobús 62 a Höfn (8800 ISK, 4½ h, 1 diario jun-med sep)

Autobús 62a a Reykjahlíð, Mývatn (5700 ISK, 2½ h, 1 diario jun-med sep)

Autobús 62a a Akureyri (9000 ISK, 4 h, 1 diario jun-med sep)

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is) (recogida y parada frente a la N1, esquina con Miðvangur):

Autobús 56 a Reykjahlíð, Mývatn (4550 ISK, 2 h, 1 diario jun-med sep, 4 semanales el resto del año)

Autobús 56 a Akureyri (6300 ISK, 3½ h, 1 diario jun-med sep, 4 semanales el resto del año)

Cómo desplazarse

AUTOBÚS

Dentro del este de Islandia se puede usar el autobús SBA-Norðurleið diario 62/62a para viajar entre los fiordos. De Egilsstaðir a Höfn, para en Reyðarfjörður, Fáskrúðsfjörður, Stöðvarfjörður, Breiðdalsvík, el albergue Berunes y Djúpivogur.

Los autobuses locales van de Egilsstaðir a pueblos de los fiordos con SVAust (tel. 471 2320; www.east.is). No transportan bicicletas.

Además de los servicios directos a Borgarfjörður Eystri (en verano) y Seyðisfjörður, SVAust cuenta con las siguientes dos rutas todo el año, que dan servicio a las necesidades de Alcoa. Los autobuses circulan cada día (los fines de semana hay menos servicios); el precio del billete depende de la distancia a recorrer. Consúltense horarios y tarifas en línea o en los centros de información turística de la zona.

Ruta 1 Egilsstaðir-Reyðarfjörður-Eskifjörður-Neskaupstaður (Nordfjörður)

Ruta 2 Reyðarfjörður-Fáskrúðsfjörður-Stöðvarfjörður-Breiðdalsvík

AUTOMÓVIL

La carretera de circunvalación (ctra. 1) pasa por Egilsstaðir, donde se debe salir si se desea explorar los fiordos del este. Las opciones son:

Ctra. 92 al sur a Reyðarfjörður y los fiordos cercanos

Ctra. 93 al este a Seyðisfjörður

Ctra. 94 al norte a Borgarfjörður Eystri

Alquiler de automóvil Si se vuela al este o se llega en ferri desde Europa y sin automóvil, las principales agencias de alquiler de vehículos (Avis, Budget, Hertz y Europcar) están presentes en Egilsstaðir.

INTERIOR

Egilsstaðir

2330 HAB.

Por mucho que uno se empeñe en descubrirle el encanto, Egilsstaðir no lo tiene. Es el principal centro de transporte regional y epicentro del comercio local, por lo cual cuenta con buenos servicios, entre ellos de alojamiento y restauración. Crece con rapidez, pero de forma irregular.

Lo que salva a Egilsstaðir es su proximidad al hermoso Lagarfljót, el tercer lago más grande de Islandia. Desde la época de las sagas se cuenta que en sus profundidades vive un monstruo. Egilsstaðir supone una buena base para ir de caza o a explorar el bosque de la orilla este del lago.

Si es posible, hay que evitar ir a Egilsstaðir las noches de los miércoles en verano, ya que el ferri a Europa zarpa desde Seyðisfjorður (a 27 km) el jueves por la mañana y las habitaciones, los campings y los restaurantes se llenan. Si se va a tomar el ferri, resérvese alojamiento con bastante antelación.

Egilsstaðir

Puntos de interés

1 Minjasafn Austurlands C3 Clicar

Actividades, cursos y circuitos

2 Sundlaugin Egilsstöðum C2 Clicar

Travel East (véase 3) Clicar

Dónde dormir

3 Camping A5 Clicar

4 Egilsstaðir Guesthouse A4 Clicar

5 Hótel Edda C1 Clicar

6 Icelandair Hótel Hérað B4 Clicar

7 Lyngás Guesthouse C4 Clicar

8 Olga Guesthouse C4 Clicar

Dónde comer

9 Bónus B3 Clicar

10 Café Nielsen C4 Clicar

Egilsstaðir Guesthouse (véase 4) Clicar

11 Fjóshornið A4 Clicar

12 Nettó A4 Clicar

13 Salt B4 Clicar

14 Skálinn C4 Clicar

15 Söluskálinn A4

16 Vínbúðin B4 Clicar

Puntos de interés y actividades

Gracias a recientes proyectos industriales, como la presa hidroeléctrica Kárahnjúkar y la fundición de aluminio Alcoa (ambas con la oposición de los grupos ecologistas y la aceptación de muchos lugareños porque suponen puestos de trabajo), se produce una afluencia de trabajadores hacia el este. En Egilsstaðir y otras localidades del este se ha desatado la fiebre inmobiliaria; se prevé que en el futuro la ciudad disponga de más servicios de ocio.

Minjasafn Austurlands MUSEOLeyenda

(www.minjasafn.is; Laufskógar 1; adultos/niños 800/gratis ISK; 13.00-17.00 jun-ago) El museo cultural de Egilsstaðir ilustra sobre la historia de la región.

Sundlaugin Egilsstöðum PISCINA, HOT-POTLeyenda

(Tjarnarbraut 26; adultos/niños 550/250 ISK; 6.30-21.30 lu-vi, 10.00-18.00 sa y do jun-ago, cierra 1 h antes sep-may) La popular piscina de la ciudad, con saunas, hot-pots y un gimnasio, se halla al norte del centro.

Circuitos

Jeep Tours CIRCUITOS EN JEEP

(tel. 898 2798; www.jeeptours.is) El experto Agnar ofrece excelentes circuitos de un día en todoterreno de Egilsstaðir a las tierras altas: a Askja y Herðubreið (38 000 ISK), a Snæfell (34 000 ISK) o safaris fotográficos de renos. También es uno de los pocos operadores que van a Kverkfjöll como circuito de un día (38 000 ISK), viajando por la ctra. 910 (asfaltada) a la presa de Kárahnjúkar antes de tomar remotas pistas de todoterreno. También organiza circuitos de invierno; véase la web.

Travel East PASEOS A CABALLO, CIRCUITOS EN JEEPLeyenda

(tel. 471 3060; www.traveleast.is; Kaupvangur 17) Desde el mostrador de reservas del camping, esta agencia facilita al viajero actividades por la región: equitación, excursionismo, circuitos en super-Jeep, esquí, pesca, etc.

Wild Boys CIRCUITOS DE EXCURSIONISMO

(tel. 864 7393, 896 4334; www.wildboys.is) Pequeño operador de excursiones guiadas por la zona, incluidas salidas de un día a Snæfell o a Dyrfjöll y Stórurð cerca de Borgarfjörður Eystri, además de travesías de varios días por las tierras altas del este.

Fiestas y celebraciones

Para más eventos, véase “What’s On” en www.east.is.

JEA Jazz Festival MÚSICA

(www.jea.is) El festival de jazz más veterano de Islandia se celebra a finales de junio en Egilsstaðir.

Ormsteiti CULTURAL

(www.ormsteiti.is) La supuesta existencia del monstruo del lago es la excusa para organizar este desfile cultural de 10 días a finales de agosto.

Dagar Myrkurs CULTURAL

En los “días de oscuridad” se celebra el inicio del invierno y del dominio de la oscuridad. Durante 10 días a principios de noviembre, en Egilsstaðir y Lagarfljót hay historias de fantasmas, procesiones con antorchas y observación de la aurora boreal.

Dónde dormir

Los precios de este capítulo son, por lo general, del 2014. Para precios actualizados, véanse las respectivas webs.

Lyngás Guesthouse PENSIÓN €Leyenda

(tel. 471 1310; www.lyngas.is; Lyngási 5-7; d sin baño 14 900 ISK; ) Esta pensión de seis habitaciones cuenta con buenas vistas, cocina y un par de habitaciones familiares amplias. Se pueden ahorrar unas coronas si se lleva el saco de dormir.

Olga Guesthouse PENSIÓN €Leyenda

(tel. 860 2999; www.gistihusolgu.com; Tjarnabraut 3; i/d sin baño desde 12 400/14 700 ISK) Céntrico y bien situado, ofrece cinco habitaciones que comparten tres baños y una cocina. Las cinco disponen de tetera y cafetera, TV y nevera. A dos casas de esta pensión se halla la Birta Guesthouse, de color amarillo, de los mismos simpáticos propietarios y con las mismas comodidades. Se puede pedir desayuno por 1550 ISK.

Camping CAMPING €Leyenda

(Kaupvangur 17; parcelas por persona 1200 ISK; jun-sep; ) Las parcelas se organizan en hileras muy funcionales, pero es un camping céntrico y goza de buenas instalaciones (lavandería y café, pero no cocina). En recepción alquilan bicicletas (3900 ISK/24 h) y reservan circuitos con Travel East, que tiene aquí su sede.

Hótel Eyvindará HOTEL, CASITAS €€

(tel. 471 1200; www.eyvindara.is; Eyvindará II; i/d desayuno incl. desde 18 600/23 000 ISK; abr-oct; ) Situada a 4 km de la ciudad (en la ctra. 94), ofrece una cuidada selección de habitaciones nuevas de tipo hotel, más alojamiento de tipo motel y cabañas de madera. Las cabañas quedan medio escondidas entre abetos y las habitaciones de motel gozan de porches con buenas vistas. También hay un buen restaurante.

Hótel Edda HOTEL €€Leyenda

(tel. 444 4880; www.hoteledda.is; Tjarnarbraut 25; i/d 19 200/21 700 ISK; jun-med ago; ) Ocupa la escuela frente a la piscina y es el típico hotel Edda bien dirigido. Las habitaciones, pulcras y sin florituras, cuentan con pequeños baños privados. El restaurante brinda vistas panorámicas.

Egilsstaðir Guesthouse HOTEL RURAL €€€Leyenda

(tel. 471 1114; www.lakehotel.is; i/d desayuno incl. 22 520/30 100 ISK; ) La ciudad debe su nombre a esta granja y espléndida finca patrimonial (lo suficientemente grande para entrar en la categoría de hotel) a orillas del Lagarfljót, 300 m al oeste del cruce. Las habitaciones con baño del ala antigua conservan su carisma y contrastan con las 30 que ofrece el anexo nuevo, modernas pero anónimas. El restaurante es excelente.

Icelandair Hótel Hérað HOTEL €€€Leyenda

(tel. 471 1500; www.icelandairhotels.is; Miðvangur 5-7; h desde 30 000 ISK; ) Elegante y acogedor hotel de negocios estándar. El restaurante (principales 2700-7250 ISK) es un buen sitio para darse un capricho. La especialidad de la casa es el reno.

MERECE LA PENA

HÚSEY

El recorrido hasta Húsey es largo pero espectacular; 30 km desde la carretera de circunvalación por las carreteras sin asfaltar 925 y 926, junto al río Jökulsá á Dal (en total, a unos 60 km de Egilsstaðir). La razón para dirigirse a esta aislada granja es alojarse en el sencillo y rústico Húsey HI Hostel (tel. 471 3010; www.husey.de; dc/d sin baño 4030/9600 ISK).

Hay salidas a caballo para ver focas (diario 10.00 y 17.00; 2 h; 6200 ISK), caminos para observar aves y focas retozando en el río. Vale la pena quedarse unos días para empaparse de la atmósfera hogareña. Se pueden organizar rutas más largas a caballo. Dispone de una cocina, pero al no haber ninguna tienda cerca, se debe llegar abastecido. Se puede encargar el desayuno y la ropa de cama cuesta 1100 ISK. Resérvese con antelación y pregúntese por las opciones de recogida si no se cuenta con vehículo.

Dónde comer

Se encuentran establecimientos de comida rápida cerca del concurrido Söluskálinn (8.00-23.30), dentro de la gasolinera N1 en la carretera de circunvalación. Si se va a los fiordos, se puede parar en Skálinn (Fagradalsbraut; 8.00-22.00 lu-vi, 9.00-22.00 sa y do), en la gasolinera Shell.

Bókakaffi Hlöðum CAFÉ €

(www.bokakaffi.is; Helgafelli 2; bufé de sopas 1590 ISK; 10.00-17.00 lu-vi; ) Entrañable y sencillo, está en Fellabær, en el extremo oeste del puente que cruza el río desde Egilsstaðir. Ofrece café de calidad, mobiliario retro, discos de vinilo, libros de segunda mano y deliciosa bollería.

Fjóshornið CAFÉ €Leyenda

(14.00-18.00 lu-vi jun-ago) Para saborear productos locales de gran calidad, se puede parar en este establecimiento, junto a la Egilsstaðir Guesthouse, y comprar ternera y productos lácteos como el skyr (un postre parecido al yogur), yogur y queso feta elaborados en la granja. Sirve café y tartas caseras.

Salt INTERNACIONAL €€Leyenda

(www.saltbistro.is; Miðvangur 2; comidas 1290-3000 ISK; 10.00-23.00; ) Un café-bistró muy atractivo que ofrece la carta más interesante y variada de la Islandia regional. Por desgracia, a veces atrae a demasiada gente. La comida es excelente; destacan la pizza con ingredientes gourmet y cebada local, las hamburguesas, las ensaladas, las crepes y el tandoori indio.

Café Nielsen INTERNACIONAL €€Leyenda

(Tjarnarbraut 1; comidas 1600-7100 ISK; 11.30-23.30 lu-vi, 13.00-23.30 sa y do; ) Situado en la casa más antigua de Egilsstaðir, ofrece una carta variada para todos los gustos que va de la sopa de langosta al reno, pasando por nachos y sándwiches de carne de cerdo a la barbacoa. En verano se come en una terraza ajardinada. El bufé del almuerzo (sopa, ensalada, pasta) cuesta 1850 ISK.

Egilsstaðir Guesthouse ISLANDESA €€€

(tel. 471 1114; www.lakehotel.is; comidas 1290-2590 ISK, principales cena 2790-5890 ISK; 11.30-22.00; ) Sirve una de las cocinas más creativas del este y la carta es una oda a los productos locales (cordero, pescado, caza…). La especialidad de la casa es la ternera, criada en la granja; pruébese un filete cocinado a fuego lento con espuma bearnesa o un solomillo con confit de pato. Los postres están muy cuidados. Se recomienda reservar.

Nettó SUPERMERCADOLeyenda

(9.00-20.00 lu-vi, 9.00-18.00 sa, 12.00-18.00 do) Este supermercado está detrás de la gasolinera de la N1.

Bónus SUPERMERCADOLeyenda

(11.00-18.30 lu-ju, 10.00-19.30 vi, 10.00-18.00 sa, 12.00-18.00 do) En la carretera de circunvalación, al norte de la N1.

Vínbúðin TIENDA DE LICORLeyenda

(Miðvangi 2-4; 11.00-18.00 lu-ju, hasta 19.00 vi, hasta 16.00 sa jun-ago, reducido sep-may) Licorería de gestión gubernamental.

Información

Centro de información turística (tel. 471 2320; www.east.is; Miðvangur 2-4; 8.00-18.00 lu-vi, 10.00-16.00 sa y do jun-ago, 8.00-16.00 lu-vi sep-may) Ofrece todo lo necesario para explorar los fiordos orientales y más allá.

Orientación

Una vez pasado el aeropuerto, en dirección norte y al otro lado del lago, se encuentra Fellabær, la ciudad hermana de Egilsstaðir. Cuenta con algunas opciones de alojamiento, pero la mayoría de los servicios se hallan un un gran bloque cerca de la carretera de circunvalación en Egilsstaðir. Es un buen lugar para hacer autostop.

Cómo llegar y salir

Egilsstaðir es el centro de transportes del este de Islandia. Dispone de un aeropuerto y todos los servicios de autobuses (véase Clicar) pasan por allí.

Lagarfljót

Cuenta la leyenda que en las oscuras aguas del lago Lagarfljót habita el temible monstruo Lagarfljótsormur y que varias veces a lo largo de la historia ha salido de las aguas. El último avistamiento de esta bestia serpentina (también llamada Worm o Wyrm) causó bastante revuelo. En el 2012, un granjero local hizo pública una grabación de una criatura muy grande moviéndose en el río. El vídeo ha recibido casi 5 millones de visitas en YouTube y ha atraído la atención de medios de comunicación de todo el mundo. Más información en www.ormur.com.

Ya sea real o imaginaria, esta criatura debe pasar bastante frío. El río Lagarfljót nace en el glaciar Vatnajökull y sus gélidas aguas fluyen en dirección norte hasta el océano Ártico; forma un enorme lago de 38 km de longitud y 50 m de profundidad conocido como Lögurinn, al sur de Egilsstaðir.

Tanto si se ve al monstruo como si no, rodear esta extensión de agua en coche es precioso. La ctra. 931, una mezcla de superficies asfaltadas y de gravilla, se desvía de la carretera de circunvalación unos 10 km al sur de Egilsstaðir y bordea el lago hasta Fellabær en un circuito de unos 70 km.

OPCIONES DE RUTAS

En dirección sur desde Egilsstaðir existen varias opciones. Si se conduce hacia el norte desde Djúpivogur, léanse estas indicaciones en sentido inverso.

Ruta 1 Desde Egilsstaðir, la carretera de circunvalación va al sur y después al este por el valle Breiðdalur hasta Breiðdalsvík; luego sigue la costa hasta Djúpivogur. De Egilsstaðir a Breiðdalsvík hay 82 km y no todo el tramo está asfaltado; véase Clicar.

Ruta 939 Esta tosca pero panorámica carretera pasa por el puerto de montaña Öxi y es un buen atajo (no recomendable con mal tiempo o niebla). Sale de la carretera de circunvalación unos 48 km al sur de Egilsstaðir y conecta con el inicio de Berufjörður tras 19 km.

Rutas 92 y 96 Una tercera opción es ir de Egilsstaðir a Breiðdalsvík por estas carreteras, vía los fiordos Reyðarfjörður, Fáskrúðsfjörður y Stöðvarfjörður. Esta ruta es solo un poco más larga que la de la carretera de circunvalación (92 km) y está toda asfaltada. En invierno suele ser la única opción, cuando la nieve cierra el tramo de Breiðdalsheiði en la carretera de circunvalación, cuya reforma se debate para que incluya oficialmente las ctras. 92 y 96.

Hallormsstaðaskógur

Se trata del bosque más grande de Islandia, venerado por una nación con pocos árboles. Aunque es pequeño, a juzgar por el estándar de otros países, resulta una especie de indulto frondoso después de las laderas desiertas al norte y al sur Egilsstaðir. Entre las especies más comunes se hallan el abedul enano y el serbal silvestre; además de unas 80 especies de árboles procedentes de todo el mundo.

Dónde dormir y comer

Camping Atlavík CAMPING €

(parcelas por persona 1200 ISK) En una cala arbolada junto al lago, este idílico y popular lugar es a menudo escenario de fiestas veraniegas. Se alquilan botes a pedales, de remos y canoas para dar un paseo por el lago.

Camping Höfðavík CAMPING €

(parcelas por persona 1200 ISK) Este otro camping junto al lago queda al norte de la gasolinera, es pequeño y tranquilo.

Hótel Hallormsstaður HOTEL €€

(tel. 471 2400; www.hotel701.is; hotel i/d 23 900/30 700 ISK, pensión i/d sin baño 14 250/19 400 ISK, todas con desayuno incl.; ) Un complejo de edificios entre los árboles, este bucólico retiro ofrece modernas habitaciones de hotel, casitas de campo y la pensión Grái Hundurinn, además de dos restaurantes (un célebre bufé de cena en verano) y una agradable zona al aire libre. Abundan las actividades, como la equitación y los circuitos en quad. Se alquilan bicicletas.

DE PRIMERA MANO

CENA CASERA

Al tener pocos habitantes (unos 11 000), estar lejos de la capital y con la carretera de circunvalación que lo cruza de paso, al este de Islandia le ha costado captar la atención turística que merece. Tanni Travel (tel. 476 1399; www.meetthelocals.is) contribuye a ello al crear junto con los lugareños experiencias únicas. Su agencia, con sede en Eskifjörður, trabaja en todo el este y ofrece una selección de paseos guiados en aldeas (diarios, jun-med sep); también diseña itinerarios y pone en contacto a los viajeros con guías y actividades (muy práctico en invierno). Además, ofrece algo único en Islandia: cenar en el hogar de una familia islandesa (13 000 ISK/persona).

Hengifoss

Hengifoss CASCADA

Al cruzar el río sobre el Lagarfljót por la ctra. 931 se llega al aparcamiento de Hengifoss, la segunda cascada más alta de Islandia. El agua se precipita 118 m por una fotogénica garganta de rocas de tonos marrones y rojizos.

Ir a Hengifoss implica un recorrido a pie de ida y vuelta de 1-2 h (2,5 km en cada sentido). Del aparcamiento parte una larga escalera que sube la colina; enseguida se ve Hengifoss a lo lejos. La subida es empinada al principio, pero se suaviza al llegar al cañón.

A medio camino de Hengifoss existe una cascada más pequeña, Lítlanesfoss, rodeada por columnas de basalto verticales.

Skriðuklaustur

Skriðuklaustur MUSEO

(www.skriduklaustur.is; adultos/niños 1000 ISK/gratis; 10.00-18.00 jun-ago, 12.00-17.00 may y sep) Yendo hacia el sur desde la cascada Hengifoss durante 5 km se llega a Skriðuklaustur, el fotogénico paraje de un monasterio del s. XVI y el hogar de un autor islandés agasajado por el Tercer Reich. En 1939, Gunnar Gunnarsson (1889-1975) construyó el peculiar edificio negro y blanco con tejado de hierba que se convertiría después en un centro cultural dedicado a su figura. Este prolífico escritor adquirió gran popularidad en Dinamarca y Alemania, tanta que en su momento cúspide solo Goethe vendía más ejemplares que él.

La casa también contiene una exposición sobre el antiguo monasterio agustino demolido durante la Reforma de 1550. Se han hallado algunos huesos entre los restos arqueológicos, lo cual denota que Skriðuklaustur pudo ser también una residencia para enfermos desahuciados.

Klausturkaffi CAFÉ €€

(www.skriduklaustur.is; Skriðuklaustur; bufés almuerzo adultos/niños 2800/1400 ISK; 10.00-18.00 jun-ago, 12.00-17.00 may y sep) Sirve un bufé de almuerzo con productos locales (sopa de marisco, pastel de reno, tarta de skyr y moras…). No obstante lo más tentador es el estupendo bufé libre de tartas (adultos/niños 1850/925 ISK) que se sirve de 15.00 a 17.30.

Snæfellsstofa

Centro de visitantes del parque nacional CENTRO DE VISITANTES

(tel. 470 0840; www.vjp.is; 9.00-18.00 lu-vi, 10.00-18.00 sa y do jun-ago, 10.00-16.00 lu-vi, 13.00-17.00 sa y do may y sep) Este centro abarca el territorio oriental del colosal Parque Nacional Vatnajökull. Hay muestras excelentes sobre la naturaleza de las montañas orientales. Además, el personal vende mapas y da consejos sobre excursiones y otras formas de gozar del parque.

Zona del Snæfell

No se sabe a ciencia cierta si el volcán Snæfell (1833 m) está extinto o si solo está descansando. Se trata del segundo pico más alto de Islandia fuera del macizo de Vatnajökull y, gracias a su accesibilidad, lo frecuentan numerosos excursionistas y alpinistas.

El Snæfell preside el extremo sur de Fljótsdalsheiði, una extensión de tundra húmeda, campos de rocas, parches de nieve eterna y lagos alpinos, alargándose hacia el oeste desde el Lagarfljót hacia las tierras altas. Forma parte del enorme Parque Nacional Vatnajökull; la web del parque, www.vjp.is, ofrece información práctica y el centro de visitantes del parque, Snæfellsstofa, información, mapas y exposiciones. Si apetece recorrer la zona con un conductor, consúltense las ofertas de Jeep Tours (Clicar), con sede en Egilsstaðir.

Kárahnjúkar

Las obras de la controvertida central hidroeléctrica de Kárahnjúkar han conllevado la mejora de las carreteras de la zona de Snæfell, y la asfaltada ctra. 910 desde Fljótsdalur es la mejor opción para subir. El desvío queda justo al norte de Skriðuklaustur y la carretera asciende enseguida, pero después se nivela; es apta para turismos.

Un panorámico trayecto de 60 km desde el desvío lleva hasta la presa y el embalse, donde tableros informativos y miradores permiten apreciar este gran logro de la ingeniería, además de contemplar el increíble cañón Hafrahvammagljúfur, bajo la presa. Si se visita entre 14.00 y 17.00 los miércoles y sábados de junio a agosto, se puede contar con un representante de la empresa energética que ofrece un recorrido guiado gratuito por la presa (véase www.landsvirkjun.com/company/visitus).

En la ctra. 910 hay renos sueltos, váyase con cuidado. Es buena idea llevar consigo el bañador para poder bañarse en los manantiales termales del Laugarfell Highland Hostel (tel. 773 3323; www.laugarfell.is; dc/tw 5500/16 000 ISK), que ofrece camas confortables y una cena caliente (y tentempiés durante el día). El albergue se halla a 2 km de la ctra. 910 (apta para turismos).

Para ir al sur más allá del mirador de la presa se requiere un todoterreno robusto y un GPS.

Snæfell

Es necesario un todoterreno para circular por la ctra. F909 (cerca de la ctra. 910) que va al refugio de montaña Snæfell (tel. 842 4367; snaefellsstofa@vjp.is; N 64°48.250’, W 15°38.600’; parcelas/dc por persona 1400/5600 ISK), al pie del pico Snæfell. Es un refugio de 50 plazas, con cocina, camping y duchas.

Aunque subir al pico no es difícil para los excursionistas preparados y con experiencia, el clima puede ser un problema y es recomendable el uso de crampones. El ascenso desde el oeste, el más común, es una excursión de 6-9 h, según el estado del hielo. Coméntese la ruta planeada con el vigilante del refugio.

Una de las caminatas más gratificantes de toda Islandia es la que une Snæfell y la región de Lónsöræfi, en el sureste del país. La excursión de cinco días y 45 km parte del refugio de Snæfell, atraviesa el glaciar Eyjabakkajökull (un brazo de Vatnajökull) y se hace noche en los refugios de Geldingafell, Egilssel y Múlaskáli antes de alcanzar la costa de Stafafell.

Es una ruta para excursionistas experimentados. Se necesita un GPS y para atravesar el glaciar hay que saber usar las cuerdas, los crampones y los piolets. Si el viajero no está muy seguro de sus habilidades, lo mejor es realizar la ruta con un operador como Icelandic Mountain Guides (Clicar); si bien su circuito con mochila de cinco días y 50 km por Lónsöræfi (desde 119 000 ISK), llamado “A la sombra de Vatnajökull”, comienza en los humedales de Eyjabakkar al este de Snæfell y evita la travesía del glaciar.

PARADA DE RIGOR

A mitad de camino entre Egilsstaðir y Borgarfjörður, una pequeña estructura de color verde pistacho se asoma en medio de la nada. Obra de un excéntrico vecino local, se trata básicamente de un cobertizo que alberga una máquina expendedora alimentada por energía solar. Si la máquina está apagada, hay que encenderla, esperar 2 min (se puede firmar el libro de visitas mientras tanto) y disfrutar del refresco helado o de un tentempié.

Hrafnkelsdalur

La ctra. F923 (cerca de la ctra. 910, solo todoterrenos) conduce al valle de Hrafnkelsdalur, lleno de sitios relacionados con la Saga de Hrafnkell. La remota granja Aðalból (tel. 471 2788; www.simnet.is/samur; parcelas por persona 1700 ISK, i/d sin baño 9900/14 800 ISK; jun-ago) era el hogar del héroe de la saga, Hrafnkell Freysgoði, y alberga su túmulo funerario. Un sendero señalizado de la saga enlaza lugares que aparecen en la historia (véase recuadro en Clicar). Hay una pensión y un camping; se puede comer (si se avisa) y repostar gasolina.

Se puede acceder a Aðalból desde la carretera de circunvalación; son 43 km por una carretera sin asfaltar, la 923 (que se convierte en carretera de tipo F al sur de la granja).

FIORDOS DEL ESTE

Los fiordos son la gran atracción del este de Islandia. A diferencia del dramatismo de los fiordos occidentales, los del este avanzan por la costa contoneándose suavemente.

Existen fantásticos senderos de excursionismo, se puede ir en kayak hasta cabos remotos y miles de aves marinas anidan en los acantilados. Si existiera un concurso de belleza de fiordos, sería difícil elegir al ganador: Borgarfjörður alberga etéreos acantilados de riolita y excursiones bien organizadas; Seyðisfjörður emana un ambiente alegre y bohemio; Mjóifjörður rebosa de cascadas y Norðfjörður ofrece un ascenso y un descenso vertiginosos. El viajero deberá visitarlos todas y elegir. Este apartado está organizado de norte a sur; nótese que Vopnafjörđur figura en el capítulo Norte de Islandia (Clicar).

LA ‘SAGA DE HRAFNKELL’

Gracias a lo conciso de su argumento y a la personalidad de sus protagonistas, la Saga de Hrafnkell es una de las más leídas. La historia es especialmente interesante porque sus ideas parecen desbaratar cualquier noción moderna sobre el bien, el mal o la justicia. Las dos conclusiones a las que se llega son que es mejor estar vivo que muerto y que es mejor contar con el apoyo de jefes poderosos que confiar en los dioses.

Hrafnkell, el protagonista, es un fanático religioso que construye un templo en honor a su dios, Freyr, en la granja Aðalból, en Hrafnkelsdalur. Coloca bajo la protección de esta divinidad a su caballo preferido, Freyfaxi, y jura que matará a cualquiera que lo monte sin su permiso. Como es de esperar, alguien lo monta. Al descubrirlo, Hrafnkell mata al osado joven con su hacha.

Þorbjörn, el padre, reclama una compensación por la muerte de su hijo. Hrafnkell se niega a pagar, pero le ofrece hacerse cargo de él en la vejez. Þorbjörn rechaza con orgullo este acto de sometimiento y ambos se ven envueltos en una pugna legal que acaba con el destierro de Hrafnkell, quien ignora la sentencia y vuelve a su tierra.

Transcurrido un tiempo, Sámur Bjarnason, sobrino de Þorbjörn, retoma el caso con el fin de salvar el honor de su familia. Finalmente, Hrafnkell accede a entregar a Sámur su granja y sus posesiones. Entonces Sámur le ofrece dos posibilidades: una vida de subordinación y deshonor o ser ejecutado allí mismo. Hrafnkell elige vivir.

Sámur toma posesión de Aðalból y realiza algunas mejoras. Destruye el templo pagano y tras cargar al caballo Freyfaxi con piedras, lo arroja por el acantilado hasta el mar. Hrafnkell, desencantado con la actuación de su dios favorito, renuncia a toda creencia religiosa y establece otra granja, Hrafnkelsstaðir. Jura que corregirá su naturaleza vengativa y se convierte en un granjero sencillo y agradable; este comportamiento le lleva a adquirir gran popularidad y riqueza, además de atraer la lealtad de su entorno.

Unos años más tarde, Sámur y su hermano Eyvindur pasan cerca de las tierras de Hrafnkell en su ruta hacia Aðalból. La sirvienta los ve pasar e implora a su señor que se tome la revancha. Hrafnkell reúne a sus hombres y se lanza al ataque; mata a Eyvindur y a Sámur le ofrece las dos opciones que él mismo recibió. Sámur también elige vivir. Hrafnkell recupera así su antigua residencia, Aðalból, y allí vive felizmente hasta el fin de sus días.

Borgarfjörður Eystri (Bakkagerði)

90 HAB.

Este diminuto pueblo se halla en un paraje asombroso, arropado por escarpados picos de riolita a un lado y por los espectaculares montes Dyrfjöll al otro; ofrece excursiones maravillosas. La aldea en sí tiene poco que ofrecer, aunque sus esculturas de maderas de deriva, sus elfos ocultos y sus chillonas aves marinas exudan un encanto mágico. Más información en www.borgarfjordureystri.is.

Puntos de interés y actividades

Hafnarhólmi ISLA

(www.puffins.is) A 5 km de la ermita se encuentra Hafnarhólmi, un pequeño puerto muy fotogénico donde habita una gran colonia de frailecillos. El mirador permite aproximarse a estas preciosas y torpes criaturas (y a otras aves marinas). Los frailecillos llegan a mediados de abril y se marchan a mediados de agosto, pero otras especies (como las gaviotas tridáctilas y los fulmares boreales) alargan más su estancia.

Lindarbakki EMPLAZAMIENTO HISTÓRICO

El llamativo color rojo de Lindarbakki (1899) contrasta con el verde del césped que cubre toda la casa excepto algunas ventanas y una enorme cornamenta. Es un hogar privado (no abierto al público); un cartel informativo exterior explica su historia.

Álfaborg RESERVA NATURAL

Álfaborg (roca del elfo) es un montículo junto a la zona de acampada; esta protuberancia o borg, considerada reserva natural, dio su nombre a Borgarfjörður Eystri. Algunos lugareños creen que la reina de los elfos islandeses vive en ella. El mirador superior brinda fabulosas vistas de los campos vecinos.

Bakkagerðiskirkja IGLESIA

Jóhannes Sveinsson Kjarval (1885-1972), el artista más conocido de Islandia, creció cerca de este lugar y se inspiró mucho en Borgarfjörður Eystri y sus alrededores. Su peculiar retablo en la pequeña iglesia muestra el sermón de la Montaña y va dirigido a este pueblo: Jesús predica desde Álfaborg, con la sierra Dyrfjöll al fondo.

Musteri Spa SPA

(tel. 861 1791; www.blabjorg.is; adultos/niños 2800/1000 ISK; 14.00-22.00 o con cita previa) Bajo la Blábjörg Guesthouse y con excelentes vistas, este spa ofrece bañeras calientes interiores y exteriores, además de saunas (los más valientes pueden darse un chapuzón en el mar).

Ævintýraland CENTRO INFANTIL

(entrada 500 ISK; 13.00-17.00 jun-ago; ) Entrañable centro donde los niños pueden juguetear con un iPod y escuchar versiones de las historias locales de elfos. También cuenta con disfraces, pintura y colecciones de rocas mágicas.

Fiestas y celebraciones

Bræðslan MÚSICA

(www.braedslan.is) Celebrado el tercer fin de semana de julio en una planta de arenques abandonada, es uno de los mejores festivales de verano del país. Se está forjando una buena reputación por su buena música y su atmósfera íntima. Tocan grandes bandas locales y algunas internacionales. Entre los invitados más recientes se incluyen Emiliana Torrini (que solía veranear en Borgarfjörður), Damien Rice, Of Monsters and Men y Mugison.

Dónde dormir

Blábjörg Guesthouse PENSIÓN €

(tel. 861 1792; www.blabjorg.is; i/d sin baño desayuno incl. 10 100/14 400 ISK; ) En una antigua fábrica de pescado reformada con ingenio, esta pensión bien dirigida ofrece 11 habitaciones impecables, cocina común y salón. También cuenta con un excelente apartamento. Lo más destacado es el spa de la planta baja, Musterið Heilsulind (los huéspedes disfrutan de descuentos).

Camping CAMPING €

(parcelas por persona 1000 ISK; med may-sep) Bien cuidado, dispone de cocina, lavadora y duchas. La tercera noche es gratis.

Borg Guesthouse PENSIÓN €

(tel. 472 9870, 894 4470; http://gistiheimilidborg.wordpress.com; i/d sin baño 8000/14 000 ISK; ) Una buena apuesta para pernoctar (el alojamiento con saco de dormir es más económico), ya que el propietario cuenta con varios locales en el pueblo. Las habitaciones, un poco anticuadas, son aceptables. En todos los edificios hay una cocina y una sala de estar. Pueden organizar excursiones, circuitos guiados y salidas en todoterreno.

Álfheimar Guesthouse HOTEL RURAL €€

(tel. 471 2010; www.alfheimar.com; i/d desayuno incl. 20 000/23 100 ISK; may-sep; ) La opción más selecta (la única con baños privados), ofrece 30 habitaciones de estilo motel situadas en largos anexos. Las que cuentan con revestimientos de madera gozan de más ambiente que las del edificio nuevo, pero todas son muy completas. Los afables propietarios son una fuente de sabiduría local y organizan circuitos y paseos guiados. El restaurante (2/3 platos 4900/5900 ISK) abierto al público (a partir de las 19.00) sirve el plato del día gracias a los granjeros y pescadores de los fiordos.

Dónde comer y beber

Álfacafé ISLANDESA €€

(sopa de pescado 1900 ISK; 10.00-22.00 jun-ago, hasta 20.00 may y sep; ) El primer local para comer y beber, con grandes mesas de piedra y sabrosa sopa de pescado (además de pan sin levadura con trucha, tartas y gofres). Venden recuerdos geológicos y otros.

Já Sæll Fjarðarborg ISLANDESA €€

(comidas 1400-3500 ISK; 11.30-24.00 jun-ago) Un local dentro de Fjarðarborg (el centro cívico) con una carta sencilla, pero que merece la pena por sus hamburguesas y sus costillas de cordero, así como para tomar una cerveza con los lugareños. Pregúntese por los conciertos semanales de verano.

Samkaup-Strax SUPERMERCADOLeyenda

(10.00-18.00 lu-vi, 12.00-16.00 sa y do jun-ago, 12.30-17.30 lu-ju, hasta 18.00 vi sep-may) Una pequeña tienda de ultramarinos, junto al muelle.

Cómo llegar y salir

AUTOBÚS

El único transporte público es el servicio de autobuses entre semana en verano (ida 1750 ISK) entre el centro cívico de Fjarðarborg (salida a las 8.00) y el centro de información de Egilsstaðir (salida a las 12.00).

AUTOMÓVIL

El pueblo está a 70 km de Egilsstaðir por la ctra. 94, la mitad de la cual está asfaltada (en verano es apta para turismos). Se empina mucho por la sierra de Dyrfjöll antes de bajar a la costa. Existe una gasolinera junto al colmado.

Alrededores de Borgarfjörður Eystri

Innumerables senderos bien señalizados cruzan la zona de Borgarfjörður, desde paseos de 1 h hasta excursiones duras por la montaña. Para ver todas las opciones, se recomienda el mapa Víknaslóðir – Trails of the Deserted Inlets (1000 ISK).

Dyrfjöll

Esta sierra es uno de los paisajes más espectaculares de Islandia. Dyrfjöll, que significa “paso de montaña”, debe su nombre a la inmensa muesca de su pico más alto; su homólogo sería el popular paso de Lapporten, en la Laponia sueca. El pico se eleva 1136 m por encima de llanuras pantanosas y ofrece excelentes vistas de Borgarfjörður Eystri. Los dos senderos que atraviesan Dyrfjöll pueden recorrerse en un día; para excursiones más largas, hay que ir hasta Borgarfjörður Eystri.

Stórurð, en el lado oeste de Dyrfjöll, es un paraíso para los excursionistas, con enormes rocas y lagunas glaciales esparcidas por el territorio. A lo largo de la ctra. 94 existe una serie de senderos de acceso marcados. Una buena ruta es el sendero 9 (5 h, 15 km), que empieza en el aparcamiento del paso Vatnsskarð y después da la vuelta por el sendero 8 (marcado en el mapa Víknaslóðir).

EXCURSIÓN DE BORGARFJÖRÐUR A SEYÐISFJÖRÐUR

Maravillosa, agreste e ignota, la campiña entre Borgarfjörður y Seyðisfjörður ofrece una de las mejores travesías de varios días en la región. Para planificar la salida se puede usar el mapa Víknaslóðir – Trails of the Deserted Inlets (1000 ISK) o contactar con Álfheimar (Clicar) o Borg (Clicar) en Borgarfjörður si se busca un guía. Para informarse sobre los refugios de esta ruta, véase www.fljotsdalsherad.is/ferdafelag (clíquese en “Houses”).

Día 1 Se empieza en Kolbeinsfjara, a 4 km del pueblo de Borgarfjörður Eystri, y se va a las montañas por el paso de Brúnavíkurskarð (pista 19 en el mapa). Cuando se llega a la caseta de emergencia de Brúnavík, se gira al sur por la pista 21; se pasa por la preciosa cascada Kerlingfjall. Tras recorrer 15 km (6-7 h), se pernocta en la bien equipada granja o en la zona de acampada de Breiðavík.

Día 2 El segundo día supone 6-7 h de ruta (13,5 km por la pista 30). Se atraviesan los altos herbazales próximos a Hvítafjall y después se enlaza con la carretera de tierra (solo todoterrenos) que conduce hasta la cabaña de Húsavík, donde se puede pernoctar. Las tierras entre Breiðavík y Húsavík están llenas de seres ocultos; el elfo-comisario habita en Sólarfjall y el elfo-cura en Blábjörg, un poco más al sur junto a la costa.

Día 3 Se caminan 14 km en 6-7 h (por la pista 37). El camino llega al mar en el tranquilo Loðmundarfjörður. La pista para todoterrenos termina en el refugio de Klyppstaður, en el delta del río Norðdalsá, en el extremo superior del fiordo.

Día 4 El último día se va de Loðmundarfjörður a Seyðisfjörður (pista 41). En el punto más alto de la montaña se puede firmar en un libro de madera. El descenso hasta Seyðisfjörður se acompaña de una serenata de efusivas cascadas.

Njarðvíkurskriður

Desde tiempos remotos la pedregosa cuesta de la ctra. 94, en la inquietante Njarðvíkurskriður, ha sido testigo de numerosos sucesos trágicos. La creencia popular atribuye todas las tragedias a Naddi, una temible criatura, mitad hombre, mitad bestia, que habitaba en una cueva cercana, junto al mar.

A principios de s. XIV las autoridades religiosas procedieron a exorcizar el lugar y en 1306 se erigió una cruz con la inscripción “Effigiem Christi qui transis pronus honora, Anno MCCCVI”. El viajero debía pronunciar estas palabras a su paso por la zona para protegerse de las fuerzas maléficas. Aunque la cruz ha sido remplazada varias veces desde entonces, la inscripción sigue siendo la misma.

Seyðisfjörður

650 HAB.

Si solo se dispone de tiempo para visitar una población de los fiordos orientales, Seyðisfjörður es sin duda la mejor elección. Las pintorescas casas de múltiples colores, las montañas nevadas y la preciosa caída del agua de las cascadas lo convierten en una visita inolvidable. En todo el este de Islandia no existe otro pueblo tan interesante cultural y arquitectónicamente. Goza de un ambiente cordial y hospitalario, con una próspera comunidad de pintores, músicos y artesanos.

En verano el ambiente se anima cuando el ferri Norröna de Smyril Line navega por los 17 km de fiordo y muelles hasta este precioso pueblecito, una excelente puerta de entrada a Islandia.

Con buen tiempo, se puede tomar la pintoresca ctra. 93 en Egilsstaðir para subir hasta la cima de la montaña y después descender bordeando el precioso río Fjarðará.

Seyðisfjörður

Principales puntos de interés

1 Bláa Kirkjan A3 Clicar

Puntos de interés

2 Tækniminjasafn Austurlands D1 Clicar

Actividades, cursos y circuitos

3 Hlynur Oddsson B3 Clicar

4 Sundhöll Seyðisfjarðar B4 Clicar

Dónde dormir

5 Camping A3 Clicar

6 Hafaldan HI - Harbour Hostel A1

7 Hafaldan HI - Hospital Hostel B4

8 Hótel Aldan (Old Bank) A3

9 Hótel Aldan (recepción y restaurante) B3

10 Hótel Aldan (Snæfell) B3

11 Post Hostel C3 Clicar

Dónde comer

Hótel Aldan (véase 9) Clicar

12 Samkaup-Strax B4 Clicar

13 Skaftfell Bistro C3 Clicar

14 Skálinn C3 Clicar

15 Vínbúðin C3 Clicar

Dónde beber y vida nocturna

16 Kaffi Lára - El Grillo Bar A3

Historia

Seyðisfjörður se estableció como un centro mercantil en 1848, pero el pueblo debe su mayor avance a la más tardía industria del arenque. Gracias a su alargado fiordo protector, se convirtió en la comunidad pesquera más grande y próspera de la región. Los comerciantes noruegos, atraídos por la floreciente industria, construyeron la mayor parte de sus singulares edificios de madera.

Durante la II Guerra Mundial fue base de los ejércitos británico y estadounidense. El único ataque fue a un petrolero (El Grillo), bombardeado por tres aviones de guerra alemanes. Las bombas no dieron en el blanco, pero una de ellas explotó tan cerca que el barco se hundió, y sigue en el fondo del mar (un buen destino para los submarinistas).

El pronunciado valle junto a Seyðisfjörður es proclive a los desprendimientos. En 1885 una avalancha procedente del Bjólfur enterró a 24 personas y arrastró varias casas hasta las aguas de la bahía. Más recientemente, en 1996, otra avalancha aplastó una fábrica local, pero no se cobró ninguna vida. El monumento dedicado a la fábrica queda cerca de la iglesia y ha sido levantado usando las vigas recuperadas de la catástrofe después de pintarlas de blanco.

Puntos de interés

Seyðisfjörður está lleno de edificios de madera del s. XIX, llevados desmontados desde Noruega. Varios de ellos se han convertido en acogedores talleres donde los artesanos locales trabajan en distintos proyectos. Una vuelta rápida permite ver algunos sitios donde comprar artesanías, arte y prendas de lana. Merece la pena visitar la galería situada sobre el centro cultural de Skaftfell.

Bláa Kirkjan IGLESIALeyenda

(www.blaakirkjan.is; Ránargata) El edificio de madera más destacado de Seyðisfjörður es la fotogénica “iglesia azul”. Los miércoles por la noche, de julio a mediados de agosto, acoge conciertos de jazz, folk y música clásica (a partir de las 20.30; entrada 2000 ISK); la programación se encuentra en la web. Es una fantástica manera de pasar la última noche si se ha de tomar el ferri del jueves que sale del país.

Tækniminjasafn Austurlands MUSEOLeyenda

(www.tekmus.is; Hafnargata 44; adultos/niños 1000 ISK/gratis; 11.00-17.00 lu-vi jun-med sep) Ilustra la historia pesquera y de telecomunicaciones del pueblo. Ocupa dos edificios en Hafnargata: la impresionante casa de 1894 del naviero noruego Otto Wathne (la vieja estación de telégrafos) y un taller mecánico de 1907.

Actividades

Sundhöll Seyðisfjarðar PISCINA, HOT-POTLeyenda

(Suðurgata 5; adultos/niños 480 ISK/gratis; 6.30-9.00 y 15.00-20.00 lu-vi, 13.00-16.00 sa jun-ago, reducido sep-may) La piscina cubierta de Seyðisfjörður cuenta con una sauna y varios hot-pots.

Estación de esquí de Stafdalur ESQUÍ

De diciembre a mayo se puede practicar esquí alpino y de fondo en esta estación a 9 km de Seyðisfjörður, en la carretera a Egilsstaðir. Más información en la oficina de turismo (Clicar).

Excursionismo

Cortos senderos de excursionismo van desde a zona del museo hasta las cascadas, colina arriba, y hasta la “escultura de sonido” Tvísöngur (cinco cúpulas de hormigón interconectadas). Otro paseo corto va de la carretera en la orilla norte del fiordo (unos 6 km más allá de la iglesia azul) hasta la señalizada Dvergasteinn (“roca enana”); se dice que es una iglesia de enanos que imita a la iglesia de los humanos al otro lado del fiordo.

Las colinas sobre Seyðisfjörður son perfectas para excursiones largas. Vestdalur es un valle verde al norte de la ciudad (justo antes de las casas de campo Langahlið) famoso por sus magníficas cascadas. Siguiendo el Vestdalsá, tras 2-3 h de paseo panorámico, se llega a un pequeño lago, el Vestdalsvatn, helado casi todo el año.

Los senderos están marcados en el mapa Víknaslóðir – Trails of the Deserted Inlets (1000 ISK) y la web visitseydisfjordur.com incluye algunas opciones excelentes, como la Seven Peaks Hike (senderos que ascienden a siete de los picos de más de 1000 m que rodean la ciudad).

Bicicleta de montaña

El guía de kayaks Hlynur alquila bicicletas de montaña (medio día/1 día/2 días 2500/3000/5000 ISK). Una buena ruta es el sendero de 19 km a Skálanes.

Circuitos

Hlynur Oddsson KAYAKLeyenda

(tel. 865 3741; www.iceland-tour.com; jun-ago) Para disfrutar de una experiencia sublime al aire libre, contáctese con Hlynur, un encantador personaje que pasa el verano en la ciudad y ofrece circuitos a medida. Si se va con niños, se puede optar a un sencillo circuito de remo de 30 min en la laguna (1500 ISK); las opciones de los fiordos van de 1 a 6 horas y se visita un naufragio o unas cascadas (4000 ISK/h, 8000 ISK/3 h).

Si se es experto en el manejo del kayak, se puede optar a circuitos más largos, incluido el de Skálanes (día completo, 25 000 ISK, mínimo 2 personas). Los circuitos de Hlynur salen del Hótel Aldan (Snæfell).

Dónde dormir

En verano se debe reservar con suficiente antelación para las noches de los miércoles (el ferri a Europa sale el jueves por la mañana). Los precios son del 2014; para precios actualizados, consúltense las webs.

Hafaldan HI Hostel ALBERGUE €

(tel. 611 4410; www.hafaldan.is; Suðurgata 8; dc 4100 ISK, d con/sin baño 15 200/11 200 ISK; ) Las opciones de alojamiento má selectas se reparten entre el Harbour Hostel de Ranárgata 9, casi en las afueras de la ciudad, pasada la iglesia azul, y el Hospital Hostel, un anexo veraniego más céntrico en Suðurgata 8. De junio a agosto, la recepción de ambos se halla en el anexo.

Las anodinas habitaciones privadas de Ranárgata se compensan con un comedor y un salón acogedores con buenas vistas. El anexo (el antiguo hospital de la ciudad) incluye algunas habitaciones con baño y una bonita cocina. Descuento de 600 ISK a los miembros de HI. La ropa de cama cuesta 1250 ISK.

Camping CAMPING €

(Ránargata; parcelas por persona 1150 ISK; may-sep; ) Existen dos zonas de acampada; una cubierta y con césped para tiendas frente a la iglesia, y otra para autocaravanas cercana a esta. El edificio central dispone de cocina, duchas y lavandería.

Hótel Aldan HOTEL €€Leyenda

(tel. 472 1277; www.hotelaldan.com; recepción en Norðurgata 2; i/d desayuno incl. desde 17 900/23 900 ISK; ) Este encantador hotel ocupa tres viejos edificios de madera. La recepción y el bar-restaurante (donde se sirven los desayunos) se hallan en Norðurgata 2. El edificio de Snæfell (en la antigua oficina de correos de Austurvegur 3) es una vieja casa de tres pisos con carisma que ofrece las habitaciones más económicas; recientemente ha añadido nuevas suites en la planta baja (de cuatro palzas). La casa de Old Bank (en Oddagata 6) es una pensión-boutique con mobiliario antiguo y aires refinados.

Langahlið CASITAS €€

(tel. 897 1524; www.seydis.is; casitas para 2/6 personas 16 000/18 500 ISK) Tres casitas con una gran relación calidad-precio y de hasta seis plazas situadas 2 km al norte de la recepción del Hótel Aldan. Disponen de cocina, salón y hot-pot con magníficas vistas. Se deben reservar con mucha antelación.

Post Hostel PENSIÓN €€Leyenda

(tel. 898 6242; www.posthostel.com; i/d sin baño 11 400/15 900 ISK; ) Ocupa una antigua oficina de correos y ofrece habitaciones pequeñas (incluidas algunas familiares), cocina y lavandería. También se alquila un amplio y lujoso apartamento de tres plazas (45 000 ISK). Proyectan nuevas habitaciones con baño.

Dónde comer y beber

Skálinn COMIDA RÁPIDA €Leyenda

(Hafnargata 2; 8.00-22.00 lu-vi, desde 9.00 sa, desde 10.00 do) El bar de la gasolinera ofrece platos de comida rápida y asequibles platos principales calientes de almuerzo y cena.

Skaftfell Bistro INTERNACIONAL €€Leyenda

(http://skaftfell.is/en/bistro; Austurvegur 42; comidas 1200-3100 ISK; desde 11.30 a diario, cocina cierra a las 22.00; ) Fabuloso bistró-bar-centro perfecto para relajarse, tomar un tentempié y/o conocer lugareños. Ofrece una breve carta que cambia cada día y populares pizzas. Arriba hay una sala de exposiciones muy recomendable.

Hótel Aldan ISLANDESA €€

(tel. 472 1277; www.hotelaldan.is; Norðurgata 2; almuerzos 1550-2600 ISK, principales cena 3500-9400 ISK; 7.00-21.00 med may-med sep) De estilo rural-chic, sirve café y tartas todo el día. Para almorzar prepara ensalada de queso de cabra y el pescado del día. Al caer la noche, las mesas se decoran con velas y en la carta aparecen los ingredientes islandeses tradicionales (cordero, cigala, reno, pescado) con un toque contemporáneo. Se recomienda reservar.

Kaffi Lára – El Grillo Bar CAFÉ, BAR

(Norðurgata 3; 11.30-1.30 do-ju, hasta 3.30 vi y sa) Si no se consigue mesa en los otros locales de la ciudad, se puede encontrar sitio en este acogedor café-bar de dos plantas que sirve platos sencillos. Se recomienda la cerveza El Grillo, elaborada según una receta con mucha historia y que lleva el nombre del petrolero británico bombardeado que se hundió en el fiordo.

Samkaup-Strax SUPERMERCADO

(Vesturvegur 1; h 9.00-18.00 lu-vi, 10.00-16.00 sa, 12.00-16.00 do) Ideal para hacer la compra.

Vínbúðin LICORERÍA

(Hafnargata 4a; 16.00-18.00 lu-ju, 13.00-18.00 vi jun-ago, reducido sep-may) Licorería regentada por el Gobierno.

Información

La web www.visitseydisfjordur.com es de valiosa ayuda.

Landsbanki Íslands (Hafnargata 2; 13.30-16.00 lu-vi y 9.00-12.00 ju) Banco con cajero automático 24 h que suele llenarse cuando llega el ferri.

Oficina de turismo (tel. 472 1551; 8.00-16.00 lu-vi may-sep) En la terminal del ferri, ofrece folletos locales e información de todo el país.

Cómo llegar y salir

BARCO

De finales de marzo a octubre, Smyril Line (www.smyrilline.com) opera un ferri de vehículos semanal, el Norröna, con un complicado horario desde Hirsthals (Dinamarca) a Seyðisfjörður que pasa por Tórshavn (islas Feroe).

Entre mediados de junio y finales de agosto, el Norröna llega a las 9.30 los jueves, y sale rumbo a Escandinavia 2 h más tarde. De finales de marzo a mediados de junio, y de nuevo de finales de agosto a octubre, el barco llega a las 9.00 los martes y parte los miércoles a las 20.00. También funciona en invierno (las salidas dependen del tiempo); más información en la web.

AUTOBÚS

FAS (tel. 893 2669, 472 1515) opera un autobús entre Egilsstaðir y Seyðisfjörður (1050 ISK, 45 min). Circula de una a tres veces al día de lunes a sábado, durante todo el año; además de los domingos de mediados de junio a mediados de agosto. Existen servicios especiales que coinciden con la llegada y salida de los ferris. Consultense los horarios actualizados en www.visitseydisfjordur.com.

Alrededores de Seyðisfjörður

Skálanes CENTRO DE NATURALEZA, PENSIÓN

(tel. 861 7008, 690 6966; www.skalanes.com; may-sep, con cita previa oct-abr) Se puede pensar que Seyðisfjörður es el último confín de la Tierra, pero se puede ir todavía más allá. La remota granja Skálanes, 19 km al este de Seyðisfjörður en el borde del fiordo, es una reserva natural y centro patrimonial independiente. El propietario ha restaurado la vieja granja abandonada y la ha convertido en un Edén para ecologistas, botánicos, arqueólogos aficionados (hay restos de la Era del Asentamiento) y observadores de aves (más de 45 especies de aves).

Su soledad y su tino experimental (es un lugar de aprendizaje, no una pensión normal) atraerá a los naturalistas; es recomendable una estancia de varios días.

La oferta de paquetes de alojamiento es muy variada e incluye guía corporativo y comidas (los huéspedes pueden usar la cocina). Ofrece alojamiento de tipo B&B en habitaciones confortables y renovadas (desde 14 100/19 500 ISK i/d); una cena sencilla de dos platos cuesta 3500 ISK.

Llegar a Skálanes es una aventura. Se puede ir andando desde Seyðisfjörður (puentes peatonales que cruzan los tres ríos), en bicicleta de montaña o en kayak de los que alquila Hlynur Oddsson. Si se va en un turismo, conviene circular 13 km por la pista de tierra hasta el río y después andar 4 km. Se recomienda ir a pie, pero se puede llamar para preguntar por el estado de la carretera antes de recorrerla en turismo. Si se va en un buen todoterreno se puede llegar hasta la misma granja (con cuidado al cruzar los ríos). Una última opción es la recogida por parte del centro en Seyðisfjörður/el río (8000/6000 ISK ida y vuelta por vehículo).

Mjóifjörður

35 HAB.

El siguiente fiordo al sur de Seyðisfjörður es el Mjóifjörður (“fiordo estrecho”), flanqueado por espectaculares acantilados e hileras de cascadas. La pista de gravilla que llega al fiordo (ctra. 953) es lenta para los turismos, pero está rodeada de frondosas colinas llenas de ruinas fascinantes y bancos de peces que saltan de las gélidas aguas del fiordo. Un oxidado pesquero muy fotogénico reposa en la orilla.

En el lado norte del fiordo, en Brekkuþorp (considerado el pueblo más pequeño de Islandia), la única opción de alojamiento es el Sólbrekka (tel. 476 0007; http://mjoifjordur.weebly.com; casitas 16 000 ISK sin ropa de cama; jun-sep).

Hay una vieja escuela junto al mar (abierta med jun-med ago, camping/alojamiento con saco de dormir 1000/4000 ISK por persona), pero destacan sobre la colina dos pequeñas cabañas de pino de seis plazas justas (un dormitorio, un loft para dormir y un sofá-cama). La escuela cuenta con un pequeño café y las cabañas con un hot-pot interior (abierto al público por un precio módico). Se organizan desayunos, cenas, salidas de pesca y paseos en barco.

Existen algunas excursiones sublimes por los alrededores de Mjóifjörður. Por una tarifa, la gente de Sólbrekka ayuda a cruzar el fiordo; desde el otro lado una excursión de 4 h lleva a Neskaupstaður, o se puede subir a los montes del norte para llegar a Seyðisfjörður en una excursión de 6-7 h. También merece la pena seguir la carretera hacia el este de Brekkuþorp hasta el faro Dalatangi, el primer faro de Islandia, de 1895. Junto a él, el faro ‘moderno’ de 1908 sigue en funcionamiento.

Hay 30 km de Egilsstaðir a la cabeza del Mjóifjörður y otros 12 km hasta Brekkuþorp. No circula ningún transporte. La carretera de acceso al Mjóifjörður es intransitable en invierno, se accede con un barco que sale dos veces a la semana desde Neskaupstaður.

Reyðarfjörður

1135 HAB.

En un concurso de belleza de fiordos no optaría a la corona. El asentamiento es relativamente joven; su origen como puerto mercantil data del s. XX. Pero Reyðarfjörður captó la atención recientemente, cuando Alcoa instaló una gigantesca fundición de aluminio de 2 km de largo más allá del pueblo, a lo largo del fiordo, y los ecologistas se pusieron en pie de guerra. La entrada de trabajadores extranjeros ha aportado un toque internacional a Reyðarfjörður y las localidades vecinas. Los empleos de Alcoa (unos 450) han hecho prosperar a la región, algo patente en las nuevas casas construidas.

Es posible que en los mapas y carteles informativos aparezcan referencias a Fjarðabyggð; es el distrito que se centra en Reyðarfjörður e incluye fiordos desde Mjóifjörður al sur hasta Stöðvarfjörður.

Puntos de interés

Íslenska Stríðsárasafnið MUSEO

(http://stridsarasafn.fjardabyggd.is; Spítalakampu; adultos/niños 1000 ISK/gratis; 13.00-17.00 jun-ago) Durante la II Guerra Mundial unos 3000 soldados aliados (10 veces la población local) se instalaron en Reyðarfjörður. El excelente Museo Islandés de la Seguna Guerra Mundial, en la parte alta de Heiðarvegur, describe esos años. El edificio está rodeado de minas y todoterrenos y ofrece datos sobre la participación islandesa en el conflicto mundial.

El museo se halla detrás de un grupo de barracas militares originalmente construidas para formar parte de un campamento médico en 1943, pero que nunca se usaron para tal fin.

Dónde dormir y comer

Se puede comer en el bar de las gasolineras Shell y Olís y comprar comida en el supermercado Krónan (Hafnargata 2; 11.00-18.00 lu-ju, hasta 19.00 vi, hasta 17.00 sa, 12.00-16.00 do).

Reyðarfjörður HI Hostel ALBERGUE €

(Hjá Marlín; tel. 474 1220, 892 0336; www.bakkagerdi.net; Vallargerði 9; dc 5200 ISK, d con/sin baño 18 000/14 000 ISK, precios sin ropa de cama; ) El políglota Marlín (es belga, pero lleva más de 20 años en Islandia) es el acogedor anfitrión de este local en expansión. La casa original cuenta con un agradable restaurante (17.00-20.00); otra casa en la misma calle ofrece habitaciones sencillas, barbacoa y sauna. En el 2014 se inauguró un tercer espacio en una tienda de muebles muy bien reformada, con 12 habitaciones de 4 plazas con baño privado (en Austurvegur). La ropa de cama cuesta 1200 ISK; descuento de 500 ISK a los miembros de HI.

Tærgesen PENSIÓN, RESTAURANTE €€

(tel. 470 5555; www.taergesen.com; Búðargata 4; pensión/motel d 15 000/22 000 ISK; ) Ocupa un edificio de 1870 y sus acogedoras habitaciones sobre el restaurante Tærgesen gozan de carisma campestre (y baños compartidos). El restaurante (principales 1120-4820 ISK; 10.00-22.00) es famoso por sus pizzas y por la sustanciosa comida tradicional. La novedad son las 22 amplias habitaciones de tipo motel con baño. Junto a la pensión y con los mismos propietarios, se halla Kaffi Kósý, un bar muy popular entre los lugareños que abre las noches de los viernes y los sábados.

Sesam Brauðhús PANADERÍA, CAFÉ €

(Hafnargata 1; 7.30-17.30 lu-vi, 9.00-16.00 sa) Sándwiches, ensaladas y bollería.

Eskifjörður

1026 HAB.

Esta pequeña, cordial y próspera población se extiende a lo largo de una hendidura en el fiordo principal de Reyðarfjörður. Goza de un emplazamiento inigualable, delante del monte Hólmatindur (985 m), que se alza imponente sobre las aguas.

Puntos de interés

Sjóminjasafn Austurlands MUSEO

(Strandgata 39b; adultos/niños 1000 ISK/gratis; 13.00-17.00 jun-ago) El Museo Marítimo del Este de Islandia, en el almacén de madera Gamlabuð (1816), ilustra dos siglos de industria ballenera, del tiburón y el arenque. Para más historias de marineros, acúdase a la Randulffssjóhus.

Helgustaðanáma CANTERA

Los restos de la cantera de espato de Islandia más grande del mundo se extienden al este de Eskifjörður. El espato (silfurberg) de Islandia es un tipo de caliza pura cristalizada y muy transparente que tiene la propiedad de la doble refracción. Era un componente esencial de los primeros microscopios y desde el s. XVII hasta el cierre de la cantera en 1924 se exportaron grandes cantidades para los principales científicos de Europa.

La mayor pieza extraída de esta cantera pesa 220 kg y se expone en el Museo Británico de Historia Natural. Todavía se vislumbran los destellos de la calcita en las rocas. La zona está protegida, por lo que no es posible ni extraer ni llevarse ninguna muestra. Se sigue la pista de gravilla pasado Mjóeyri y se conduce 8 km a lo largo de la costa hasta llegar al panel informativo; la cantera queda 500 m colina arriba.

Actividades

Sundlaug Eskifjarðar PISCINA, HOT-POTS

(Norðfjarðarvegur; adultos/niños 600/200 ISK; 6.00-21.00 lu-vi, 10.00-18.00 sa y do) Una piscina con toboganes, hot-pots y una sauna. Se halla en la carretera principal que entra en el pueblo.

Península Hólmanes EXCURSIONISMO

La orilla sur de esta península, bajo el pico Hólmatindur, es una reserva natural. Las excursiones por la zona ofrecen grandes vistas al océano (se pueden ver delfines). El recorrido circular de Hólmaborgi, al sur de la carretera principal, dura 1-2 h.

Existen numerosas rutas excursionistas más largas por los montes vecinos y muchas travesías de varios días por las penínsulas al este de Eskifjörður. Cuando se estaba escribiendo esta guía no era fácil conseguir un plano de las excursiones locales; se recomienda preguntar.

La Gönguvikan (semana del excursionismo) es un gran acontecimiento en el calendario anual de la zona; se celebra en la semana posterior al solsticio de verano.

Oddsskarð ESQUÍ

Si el tiempo acompaña, de mediados de noviembre a abril es posible esquiar en las laderas cercanas a Oddsskarð, el paso que va a Neskaupstaður. Véase www.oddsskard.is (con apartados muy actualizados).

Dónde dormir y comer

Existen opciones de comida rápida en la gasolinera y en el supermercado Samkaup-Strax (9.00-18.00 lu-vi, 10.00-14.00 sa).

Camping CAMPING €

(parcelas por persona 1000 ISK) Sencillo y en un bonito paraje no muy lejos de la entrada del pueblo.

Kaffihúsið PENSIÓN, RESTAURANTE €

(tel. 476 1150; www.kaffihusid.is; Strandgata 10; i/d sin baño 9900/12 900 ISK; 12.00-22.00 do-ju, hasta 3.00 vi y sa; ) Es imposible no ver la taza gigante que anuncia este local, un restaurante-bar (principales 2000-4700 ISK; cocina cierra a las 21.00) y punto de encuentro de lugareños, con música en directo a menudo. En la parte trasera cuenta con habitaciones sencillas, con lavamanos y TV de pantalla plana.

Ferðaþjónustan Mjóeyri PENSIÓN, CASITAS €€

(tel. 477 1247, 696 0809; www.mjoeyri.is; Strandgata 120; i/d sin baño 12 500/16 500 ISK, casitas desde 27 300 ISK; ) En el extremo oriental del pueblo, este bonito complejo mira al océano desde la punta de una minipenínsula. El edificio principal ofrece habitaciones de tipo pensión, pero lo mejor son las excelentes casitas familiares repartidas por la finca. Dispone de servicios para los campistas y de un hot-pot en una barca reformada.

Los expertos propietarios se ofrecen como guías y preparan circuitos de excursionismo, esquí, caza, pesca, etc. El precio de las casitas no incluye la ropa de cama (1600 ISK). Pernoctar con saco de dormir en la pensión cuesta 7500 ISK y el desayuno 1650 ISK.

Hotel Askja PENSIÓN €€

(tel. 477 1247, 696 0809; www.hotelaskja.is; i/d sin baño 11 900/15 900 ISK; ) Frente al océano, en un edificio de chapa ondulada y con grandes vistas a Hólmatindur, ofrece habitaciones sencillas con derecho a cocina y un agradable salón. Pernoctar en saco de dormir propio cuesta 7500 ISK y el desayuno 1650 ISK.

Hótelíbúðir APARTAMENTOS €€

(tel. 892 8657; www.hotelibudir.net; Strandgata 26; apt desde 22 500 ISK; ) Cuatro apartamentos amplios, modernos y completamente equipados de hasta cuatro plazas, con cocina grande y un práctico lavadero. También ofrece un par de habitaciones con baño y espaciosas.

Randulffssjóhus ISLANDESA €€

(Strandgata 96; principales 2590-3390 ISK; 12.00-21.00 jun-ago o con cita previa) Este extraordinario cobertizo para botes data de 1890. Cuando sus nuevos propietarios lo adquirieron en el 2008, descubrieron que había permanecido intacto durante 80 años. Los dormitorios de los pescadores del piso superior se han conservado como se encontraron. En la planta baja alberga un restaurante carismático decorado con recuerdos marineros. No sorprende que en la sabrosa carta abunde el pescado; incluye especialidades locales, como el tiburón y el pescado seco.

Contáctese con Mjóeyri para ver el cobertizo fuera del horario de atención al público (1000 ISK); también alquila lanchas a motor y cañas de pescar.

Neskaupstaður (Norðfjörður)

1485 HAB.

El camino para llegar a Neskaupstaður supone toda una odisea. Se cruza el puerto de montaña más alto (632 m) de Islandia a través de un estresante túnel de 630 m de largo con un solo carril, después se baja de las alturas hasta la ciudad como un halcón; y si se intenta ir más hacia el este, uno acaba quedándose sin carretera. Es la población más grande de los fiordos del este, pero ante la magnitud del paisaje que la rodea se presenta como pequeña y muy alejada del resto del mundo. Esto podría cambiar cuando se inaugure un nuevo túnel de 8 km desde Eskifjörður en el 2017, que sustituirá la vieja ruta.

Como ocurre con los otros pueblos de los fiordos orientales, Neskaupstaður emergió en el s. XIX como un núcleo comercial al que también le afectó el boom del arenque de principios del s. XX. Su futuro fue asegurado cuando se construyó la mayor planta de congelación de pescado de Islandia, Síldarvinnslan (SNV), en la cabeza del fiordo.

Puntos de interés y actividades

Safnahúsið MUSEO

(Egilsbraut 2; adultos/niños 1000 ISK/gratis; 13.00-17.00 jun-ago) Tres colecciones se agrupan en un almacén rojo frente al océano, conocido como “Casa Museo”. Tryggvasafn exhibe una colección de magníficos cuadros del artista local Tryggvi Ólafsson (1940). El Museo Marítimo alberga una colección privada de objetos relacionados con el mar. En la planta superior se encuentra el Museo de Historia Natural, que cuenta con una gran colección de piedras (incluido espato de la mina de Helgustaðanáma), además de animales disecados, aves, peces e insectos.

Fólksvangur Neskaupstaðar RESERVA NATURAL

Preciosa reserva situada en el extremo oriental del pueblo, donde termina la carretera. Es perfecta para realizar paseos cortos. Varios senderos recorren pequeños puentes de madera y pasan entre rocas, lodazales, acantilados y el océano bajo los graznidos de las aves marinas. A veces se pueden ver ballenas.

Goðaborg EXCURSIONISMO

Para los excursionistas más expertos, esta gratificante ruta brinda el ascenso al Goðaborg (1148 m) desde la granja Kirkjuból, 8 km al oeste del pueblo. Una opción es descender hasta el Mjóifjörður, el siguiente fiordo en dirección norte (6 h); debido a las nieves tardías de los picos más altos, se recomienda abordar esta excursión en pleno verano.

Circuitos

Skorrahestar PASEOS A CABALLO

(tel. 477 1736; www.skorrahestar.is; Skorrastaður) Con sede en una granja al oeste del pueblo, organiza excursiones largas para jinetes expertos, incluida una travesía de tres noches a fiordos deshabitados con el guía Doddi, biólogo y maestro que además cuenta historias y toca la guitarra (¿el guía perfecto?). También ofrece paseos cortos (duración sugerida 3-4 h) y alojamiento.

Fiestas y celebraciones

Eistnaflug MÚSICA

(www.eistnaflug.is) Este festival de metal y punk, cuyo nombre significa “testículos voladores”, se celebra en el pueblo el segundo fin de semana de julio cada verano. Metaleros simpáticos y sol de medianoche.

Dónde dormir y comer

Se sirve comida rápida en el bar de la gasolinera Olís. Se puede comprar comida para ir de picnic en los supermercados Samkaup-Úrval (Hafnarbraut 13; 10.00-19.00 lu-vi, 12.00-18.00 sa y do), cerca de la gasolinera, y Nesbakki (Bakkavegur 3; 10.00-19.00), cerca del camping.

Tónspil PENSIÓN €

(tel. 477 1580; www.tonspil.is; Hafnarbraut 22; i/d sin baño 7900/13 900 ISK; ) Como si fuera un extra del film Alta fidelidad, el viajero debe preguntar al tipo de la tienda de discos por las habitaciones del piso superior. Son sencillas, pero hay un buen salón con TV y una cocina con lavadora. Fuera de temporada se puede pernoctar en saco de dormir (4900 ISK/persona).

Camping CAMPING €

(parcelas por persona 1000 ISK) Por encima del pueblo, cerca de las barreras antiavalancha (que brindan grandes vistas). Está señalizado desde el hospital.

Hildibrand Hotel HOTEL €€

(tel. 477 1950; www.hildibrand.com; Hafnarbraut 2; d apt desde 23 250 ISK) Lo mejor que podía pasarle a Neskaupstaður en años es este complejo de 15 apartamentos amplísimos y completamente equipados en el centro del pueblo. Cuentan con entre una y tres habitaciones (hasta 8 plazas), cocina completa, balcón con magníficas vistas y mobiliario hecho a medida. Se proyectan habitaciones estándar.

Hótel Edda HOTEL €€

(tel. 444 4860; www.hoteledda.is; Nesgata 40; i/d 19 200/21 700 ISK; ppios jun-med ago; ) Frente al océano, en el lado oriental del pueblo, este hotel de verano bien dirigido ofrece vistas estupendas, habitaciones sencillas (todas con baño) y un buen restaurante para cenar (2 platos, 4650 ISK). También sirve desayunos.

Nesbær Kaffihus CAFÉ €

(Egilsbraut 5; almuerzos 800-1500 ISK; 9.00-18.00 lu-mi y vi, hasta 22.30 ju, 10.00-18.00 sa, 13.00-18.00 do) Cafetería, panadería y tienda de artesanía con el clásico ambiente de pueblo. Prepara tartas, sándwiches, gofres y sopa.

Kaupfélagsbarinn ISLANDESA €€

(www.hildibrand.com; Hafnarbraut 2; almuerzos 2150-2950 ISK, principales cena 3590-5290 ISK; ) Parte del nuevo complejo Hildibrand, es el restaurante más elegante de esta zona. En su amplio comedor se puede comer sushi, bacalao caramelizado y tarta de skyr con lima y chocolate blanco. La carta del día también es muy tentadora, con platos como hamburguesa de cordero o tagliatelle con langosta.

Fáskrúðsfjörður

660 HAB.

Conocida también como Búðir, es una población en la que se asentaron los pescadores franceses entre finales del s. XVIII y 1914. En un gesto de buena voluntad, las calles están escritas en los dos idiomas, islandés y francés.

Puntos de interés y actividades

Hospital francés EDIFICIO HISTÓRICO

(Hafnargata 11-14) La historia completa de los pescadores franceses de Fáskrúðsfjörður se puede ver en Fosshotel Eastfjords, un ingenioso nuevo espacio dentro del antiguo y reformado hospital francés y otros edificios de la época. El vestíbulo del hotel acoge un excelente museo (adultos/niños 1000 ISK/gratis) que traza un detallado retrato de la conexión francesa con los fiordos (la planta baja alberga una réplica de las estancias de los pescadores).

Sandfell EXCURSIONISMO

Los aficionados a la geología disfrutarán en el lacolítico monte Sandfell (743 m), en la orilla sur del fiordo, que se formó con la riolita fundida que surgía entre capas de lava antiguas. Es uno de los mejores ejemplos del mundo de este tipo de montes ígneos. Se tarda 2-3 h en alcanzar la cima.

Dónde dormir y comer

Camping CAMPING €

(parcelas por persona 1000 ISK) Pequeño y sencillo, en el extremo oeste del pueblo.

Guesthouse Elín Helga PENSIÓN €€

(tel. 868 2687; elinhelgak99@gmail.com; Stekkholt 20; d sin baño 14 000-17 050 ISK; ) Muy agradable, está por encima de la ciudad (tómese Skólavegur y después Holtavegur). Es acogedora, con una propietaria encantadora y grandes vistas (pero sin cocina).

Fosshotel Eastfjords HOTEL €€€

(tel. 470 4070; www.fosshotel.is; Hafnargata 11-14; h desde 27 200 ISK; ) Nuevo y muy aclamado, se inauguró en el 2014 dentro del antiguo hospital francés. Ofrece 26 habitaciones de alta calidad y un restaurante (principales cena 4600-5300 ISK) y bar-lounge con vistas majestuosas. Es ideal para una pasua con un café y una porción de tarta.

Café Sumarlina CAFÉ, BAR

(www.sumarlina.is; Búðavegur 59; comidas 1000-4350 ISK; 11.00-22.00; ) En la entrada del pueblo, se trata de un local acogedor que ocupa una casa de madera. Sirve pizzas, hamburguesas y crepes.

Samkaup-Strax SUPERMERCADO

(Skólavegur 59; 10.00-18.00 lu-vi, hasta 14.00 sa) Para comprar provisiones.

Stöðvarfjörður

200 HAB.

Si se piensa que la geología es aburrida, esta aldea quizá haga cambiar de opinión.

Puntos de interés

Steinasafn Petru MUSEO

(www.steinapetra.is; Fjarðarbraut 21; adultos/niños 1000 ISK/gratis; 9.00-18.00 may-sep) Esta asombrosa colección responde a la afición de toda una vida de Petra Sveinsdóttir. La casa está llena de piedras y minerales que se apilan por doquier. La amplia variedad, el 70% de la cual procede de la región, incluye preciosos cubos de jaspe, piedras de ágata pulida, amatistas, relucientes piedras de calcedonia y cuarzos centelleantes, entre otros minerales. Es como abrir un arcón repleto de tesoros.

En el amplio patio se ven rocas, gnomos de jardín y restos de naufragios y desechos que llegan a las playas. Las colecciones adicionales (por ejemplo, bolígrafos, cajas de cerillas y aves disecadas) demuestran que Petra era una gran recolectora.

Gallerí Snærós GALERÍA DE ARTE

(www.gallerisnaeros.is; Fjarðarbraut 42; 11.00-17.00 jun-ago) Veterana galería que muestra las obras de una familia de artistas locales que trabajan varios materiales.

Salthússmarkaður ARTESANÍA

(Fjarðarbraut 40; 11.00-17.00 jun-ago) Mercado de bonitos objetos realizados a mano.

Dónde dormir y comer

Kirkjubær PENSIÓN €

(tel. 847 2966, 849 1112; www.simnet.is/birgiral; Fjarðarbraut 37a; dc 4500-6000 ISK) Memorable, es una pequeña iglesia de 1925 que ahora está en manos privadas y se ha reformado como una bonita pensión de una habitación. El púlpito y el altar siguen allí y algunos de los bancos de la iglesia forman parte del mobiliario. Dispone de cocina y baño, y las camas (muchas son solo colchones) están en el entresuelo. En teoría ofrece 10 plazas, pero la mejor opción es alquilarlo en grupo o en familia (22 500 ISK, sin contar la ropa de cama). Birgir, el propietario, vive en la casa amarilla cercana, en Skolúbraut 1.

Camping CAMPING €

(parcelas por persona 1000 ISK) Buen camping al este del pueblo.

Saxa PENSIÓN €€

(tel. 511 3055; www.saxa.is; Fjarðarbraut 41; i/d 9900/18 600 ISK; ) Habitaciones nuevas y modernas en un antiguo supermercado que también cuenta con un agradable café (tentempiés y comidas 400-3700 ISK).

Brekkan COMIDA RÁPIDA €

(Fjarðarbraut 44; 9.30-22.00 lu-vi, 10.00-22.00 sa, 11.00-21.00 do) Sencillo local que sirve hamburguesas y sándwiches. También vende alimentos.

CARRETERA DE CIRCUNVALACIÓN: DE EGILSSTAÐIR A DJÚPIVOGUR

Breiðdalur

De Egilsstaðir a la costa, la carretera de circunvalación pasa por Breiðdalur, el valle más ancho de Islandia, acurrucado bajo coloridos picos de riolita.

Circuitos

Odin Tours Iceland PASEOS A CABALLO

(tel. 849 2009; www.odintoursiceland.com) Ofrece salidas a caballo y de excursionismo en Breiðdalur; y alquila una casa de campo. Se encuentra a 24 km de Breiðdalsvík.

Strengir PESCA

(tel. 660 6890; www.strengir.com) Lleva a los pescadores hasta las aguas ricas en salmones de la región. Regenta Eyjar Fishing Lodge, una opción de alojamiento de alto nivel que abre todo el año.

Dónde dormir y comer

Hótel Staðarborg HOTEL €€

(tel. 475 6760; www.stadarborg.is; i/d desayuno incl. desde 16 900/22 500 ISK; ) Antaño una escuela, hoy este alegre hotel ofrece habitaciones pulcras y modernas, además de circuitos de pesca en el lago. Ofrece alojamiento con saco de dormir (6500 ISK) y cenas (3 platos desde 5200 ISK). Se halla 6 km al oeste de Breiðdalsvík.

Silfurberg PENSIÓN €€€

(tel. 475 1515; www.silfurberg.com; Þorgrímsstaðir; h desayuno incl. desde 34 000 ISK; may-med sep) Sorprendente nueva pensión-boutique en una finca rural 53 km al sur de Egilsstaðir (a 30 km de Breiðdalsvík). Con estilo, humor y destreza se ha transformado un granero en cuatro habitaciones, una suite y zonas comunes de lujo. La sauna al aire libre y el hot-pot redondean la excelente oferta.

Breiðdalsvík

135 HAB.

Esta aldea pesquera se encuentra en un bello paraje al final de Breiðdalur. Es un lugar apacible y tranquilo en el que la mayor atracción son los paseos por las colinas cercanas y la pesca en los ríos y lagos de la zona.

Circuitos

Tinna Adventure CIRCUITO DE AVENTURAS

(tel. 475 1100; www.tinna-adventure.is) Inaugurado en el 2014, ofrece circuitos de pesca en el mar desde Breiðdalsvík en verano todos los días a las 13.00 (10 500 ISK; con reserva). Es fácil ver frailecillos y otras aves marinas, y la pesca está garantizada. También organiza circuitos en super-Jeep y a pie. Pregúntese en el Hótel Bláfell.

Dónde dormir y comer

Hótel Bláfell HOTEL €€

(tel. 475 6770; www.hotelblafell.is; Sólvellir 14; i/d desayuno incl. 17 050/23 250 ISK; ) En el centro de la aldea, dispone de habitaciones elegantes y monocromas, sauna para los huéspedes y un magnífico salón con chimenea. No hay que dejarse influenciar por la decoración anodina del restaurante, el bufé de la cena (5900 ISK) goza de una merecida fama.

Se puede acampar gratis en la parte posterior del establecimiento. Los propietarios del hotel han adquirido hace poco el Cafe Margret, una agradable pensión-café en las afueras, en la ctra. 96 en dirección a Stöðvarfjörður.

Kaupfjelagið CAFÉ €

(Sólvellir 23; 10.30-18.00 jun-ago) Sirve café y comidas ligeras a los viajeros que están de paso, además de ofrecerles, también, información, venta de recuerdos y de ropa de montaña.

Berufjörður

La carretera de circunvalación serpentea por Berufjörður, un fiordo alargado de lados empinados flanqueado por picos de riolita. La costa suroeste está dominada por el prominente monte con forma de pirámide de Búlandstindur, que se eleva 1069 m por encima del nivel del mar.

Alrededor de Berufjörður varias rutas de senderismo históricas recorren el escarpado terreno. La más conocida es la que sale de Berufjörður, la granja en el extremo del fiordo, y atraviesa el paso de Berufjarðarskarð (700 m) hasta Breiðdalur.

Dónde dormir y comer

Berunes HI Hostel ALBERGUE €

(tel. 478 8988, 869 7227; www.berunes.is; dc/d sin baño 4900/10 500 ISK, cabañas desde 15 000 ISK; abr-oct; ) Ocupa una granja centenaria y lo regenta el amable Ólafur y su familia. La casa es maravillosa y ofrece habitaciones y alcobas, además de cocina y salón. También cuenta con habitaciones en la granja nueva, más un camping (1350 ISK/persona) y cabañas con baño. El desayuno incluye deliciosas tortitas; y en verano abre un restaurante. Los miembros de HI gozan de descuento. La ropa de cama cuesta 1350 ISK. El albergue se halla a 22 km por la carretera de circunvalación al sur de Breiðdalsvík; a 40 km e Djúpivogur. Los autobuses entre Egilsstaðir y Höfn paran allí.

Djúpivogur

370 HAB.

Los bonitos edificios históricos y el pequeño puerto bien merecen un vistazo, pero el principal motivo para acudir a esta aldea pesquera tan acogedora en la desembocadura del Berufjörður es tomar el barco a Papey.

Djúpivogur es realmente el puerto más antiguo de los fiordos orientales; lleva activo desde el s. XVI, época en la que los comerciantes alemanes traían sus mercancías para intercambiarlas. En 1627 un grupo de piratas norteafricanos saquearon el pueblo y las granjas cercanas y capturaron a decenas de rehenes.

MERECE LA PENA

PAPEY

En la isla de Papey (isla de los Frailes) habitaron varios monjes irlandeses que, con la llegada de los colonos nórdicos, tuvieron que salir de Islandia. Esta pequeña isla (2 km2), antaño una granja, actualmente solo está habitada por focas que toman el sol y aves marinas que acuden a anidar, incluida una comunidad de frailecillos. Otros puntos de interés son la roca Kastali (el castillo), hogar de los seres ocultos; un faro construido en 1922 y la iglesia de madera (1807) más pequeña y antigua de Islandia.

Papeyjarferðir (tel. 862 4399; www.djupivogur.is/papey; adultos/niños 8000/4000 ISK) ofrece circuitos de 4 h por la isla para ver la fauna y recorrer senderos. Si el tiempo lo permite, se sale del puerto de Djúpivogur a diario a las 13.00, de junio a agosto.

Puntos de interés y actividades

Museo Langabúð MUSEO

(adultos/niños 500/300 ISK; 10.00-18.00 jun-ago) El edificio más antiguo de Djúpivogur es el alargado y rojo Langabúð, un antiguo almacén de troncos del puerto que data de 1790. Hoy alberga un café y un inusual museo local. En la planta baja se muestra una colección de obras pertenecientes al escultor Rikarður Jónsson (1888-1977) que abarca desde bustos de islandeses prominentes hasta espejos decorados con sirenas y relieves de los personajes de las sagas islandesas. En el ático se exhibe una colección de objetos históricos locales.

Eggin í Gleðivík ARTE PÚBLICO

Para llegar a esta obra de arte, se debe ir a pie o en coche hasta el paseo marítimo que hay detrás del Langabuð y seguir la carretera hacia el oeste. Son 34 huevos gigantes repartidos por el muelle y cada uno de ellos representa a un ave local.

Bones Sitcks & Stones JARDINES

De camino al paseo marítimo se pasa por este curioso jardín de esculturas lleno de rocas minerales, huesos y restos de naufragios y desechos de playa.

Dónde dormir y comer

Klif Hostel ALBERGUE €

(tel. 478 8802; www.klifhostel.is; Kambur 1; dc 5000 ISK; may-sep; ) Una novedad en el pueblo. Pequeño y hogareño, ofrece cinco habitaciones en la vieja oficina de correos. Alojarse con saco de dormir cuesta 5000 ISK por persona y una habitación doble (ropa de cama incluida) con baño compartido, la friolera de 16 300 ISK.

Camping CAMPING €

(parcelas por persona 1250 ISK; abr-oct) Tras Við Voginn, este camping lo dirige el Hótel Framtíð (se paga en la recepción del hotel). Dispone de duchas e instalaciones para cocinar y lavar la ropa.

Hótel Framtíð HOTEL €€

(tel. 478 8887; www.hotelframtid.com; Vogaland 4; d con/sin baño 25 950/18 300 ISK; ) Hotel excesivo para un pueblo de dimensiones tan reducidas. Lleva tiempo abierto (el edificio original se llevó pieza a pieza desde Copenhage en 1906) y cuenta con una amplia oferta de camas (y precios) en varios edificios: alojamiento con saco de dormir (10 500 ISK por doble), habitaciones de hotel revestidas de madera, cuatro casitas coquetas y cinco apartamentos (incluidos dos muy nuevos y de buen gusto).

Su elegante restaurante (principales cena 4650-5960 ISK) resulta ser la mejor opción del pueblo. Una sabrosa cena con colas de langosta o filete de cordero roza lo más alto de la escala de precios, si bien también se puede comer pizza (desde 1800 ISK).

Langabúð Kaffihús CAFÉ €

(almuerzos 750-1700 ISK; 10.00-18.00 do-ju, hasta 23.30 vi y sa med may-sep) El popular café del Langabúð goza de un ambiente antiguo y sirve tartas, sopas y sándwiches.

Við Voginn COMIDA RÁPIDA €

(Vogaland 2; sopa del día 980 ISK; 9.00-21.00 lu-vi, 11.00-21.00 sa y do) Muy popular entre los lugareños, con una tienda de comestibles.

Samkaup-Strax SUPERMERCADO

(Búland 2; 10.00-18.00 lu-vi, hasta 16.00 sa, 12.00-16.00 do) En la calle principal, con una tienda Vínbúðin (16.00-18.00 lu-ju, 13.00-18.00 vi jun-ago).

Información

El pueblo cuenta con servicios (banco, correos); se puede pedir un mapa en la oficina de turismo (tel. 478 8204; Bakki 3; 9.00-17.00 lu-vi, 12.00-16.00 sa y do med may-med sep) frente a la tienda de artesanía Bakkabuð.

La zona es rica en aves; los aficionados a la ornitología pueden visitar www.birds.is (buena información general, pero no muy actualizada).

Sureste de Islandia

Por qué ir

Distancias por carretera (km)

Los mejores restaurantes

Los mejores alojamientos

Kirkjubæjarklaustur

Alrededores de Kirkjubæjarklaustur

Lakagígar

Los sandar

Skaftafell (Parque Nacional Vatnajökull- Sur)

De Skaftafell a Jökulsárlón

Jökulsárlón

De Jökulsárlón a Höfn

Höfn

De Höfn a Djúpivogur

Sureste de Islandia

Por qué ir

El increíble tramo de 200 km de la carretera de circunvalación entre Kirkjubæjarklaustur y Höfn discurre por vastos deltas de gris arena glacial, granjas perdidas, a los pies de montañas escarpadas y por lenguas de glaciares y lagunas llenas de hielo. Lo único que no se verá es una ciudad.

El imponente Vatnajökull preside una región de ríos gélidos que fluyen hacia el mar por empinados valles. La laguna glacial de Jökulsárlón, donde el viento y el agua esculpen icebergs de formas fantásticas, es el sueño de todo fotógrafo.

Los inhóspitos desiertos de arena glacial de la costa son la huella de tremendos choques entre el fuego y el hielo. Tierra adentro se halla el epicentro del episodio volcánico más terrible de Islandia, las fisuras de Lakagígar. Su paisaje inmensamente desolado hace de Skaftafell un lugar muy popular. Las arenas de este enclave, al abrigo de dos glaciares, rebosan de vida, color y oportunidades para realizar excursiones.

Distancias por carretera (km)

Los mejores restaurantes

Humarhöfnin (Clicar)

Pakkhús (Clicar)

Jöklasel (Clicar)

Hólmur (Clicar)

Los mejores alojamientos

Hrífunes Guesthouse (Clicar)

Glacier View Guesthouse (Clicar)

Guesthouse Dyngja (Clicar)

Árnanes Country Lodge (Clicar)

Imprescindible

Admirar las cambiantes esculturas de hielo en la laguna Jökulsárlón (Clicar).

Visitar Skaftafell (Clicar), el parque nacional preferido de Islandia; encanto y verdor en medio de vastos deltas de arena.

Recorrer Laki (Clicar) para contemplar tres glaciares y la increíble devastación volcánica.

Calzarse los crampones para realizar un paseo guiado por un glaciar (Clicar).

Subir a la cima más elevada de Islandia, Hvannadalshnúkur (Clicar).

Disfrutar de un paseo por el campo de hielo en un circuito en moto de nieve (Clicar) desde Jöklasel.

Saborear un delicioso y fresquísimo pescado recién capturado en los restaurantes de Höfn (Clicar).

Ir en tractor a Ingólfshöfði (p.Clicar) para ver frailecillos y esquivar págalos que bajan en picado.

Kirkjubæjarklaustur

125 HAB.

Una buena ayuda para pronunciar este nombre realmente difícil para los extranjeros es separarlo en tres segmentos: Kirkju (iglesia), bæjar (granja) y klaustur (convento). Otra opción es imitar a los lugareños y decir simplemente “Klaustur” (se pronuncia cloister).

Klaustur es minúsculo, incluso para los estándares islandeses, con unas pocas casas y granjas diseminadas en un fondo de verde intenso. Es la única ciudad con servicios entre Vík y Höfn, y un importante cruce de caminos hacia puntos espectaculares del interior, como Landmannalaugar y Laki.

Historia

Según el Landnámabók (un relato exhaustivo del establecimiento de los nórdicos), este tranquilo pueblo entre los acantilados y el río Skaftá fue habitado por monjes irlandeses (papar) antes de la llegada de los vikingos. Originalmente, era conocida como Kirkjubær; “klaustur” se añadió en 1186 cuando se fundó un convento de monjas benedictinas cerca de la iglesia actual.

Durante las devastadoras erupciones del Laki de finales del s. XVIII, esta zona sufrió muchísimo y al oeste de la localidad aún se pueden ver las ruinas de las granjas abandonadas o destruidas por la lava. El campo de lava, llamado Eldhraun, tiene un promedio de 12 m de espesor. Contiene más de 15 km3 de lava y cubre una zona de 565 km2, que lo convierten en el mayor flujo de lava registrado en el mundo procedente de una sola erupción.

Puntos de interés y actividades

Para descubrir la naturaleza y la historia de la zona se recomienda el folleto Klaustur trail (800 ISK), que describe un camino señalizado de 20 km que rodea el pueblo e incluye muchos de sus puntos de interés naturales. Puede dividirse en excursiones cortas.

Kirkjugólf FORMACIÓN ROCOSA

Las columnas de basalto de Kirkjugólf (“suelo de iglesia”), alisadas y cimentadas con musgo, antaño podían confundirse con el suelo de una antigua iglesia más que ser atribuidas a una obra de la naturaleza y resulta fácil comprender el nombre. Esta superficie apanalada se halla unos 400 m al noroeste de la gasolinera N1. Se llega por el sendero que empieza junto al panel informativo o, en coche, por la ctra. 203, desde donde hay otro acceso.

Systrafoss CASCADA

En el extremo oeste del pueblo, se precipita esta bonita cascada doble. Un cartel indica tres recorridos cortos por el bosque, donde crecen los árboles más altos de Islandia. El lago Systravatn, tras un agradable paseo por los acantilados sobre las cascadas, era antaño la zona de baño de las monjas. Un sendero de 2,5 km va del lago a Kirkjugólf.

Systrastapi FORMACIÓN ROCOSA

Las conexiones religiosas son especialmente fuertes en esta zona. Systrastapi (“el pilar de las hermanas”), cerca de la línea de los acantilados y unos 1,5 km al oeste del pueblo, marca el lugar donde, según dicen, dos monjas fueron ejecutadas y enterradas por acostarse con el diablo.

Capilla conmemorativa Steingrímsson IGLESIA

Esta atípica capilla triangular de madera y piedra, consagrada en 1974, se halla en Klausturvegur. Conmemora el Eldmessa (“sermón del fuego”) de Jón Steingrímsson que, dicen, salvó a la ciudad de la lava el 20 de julio de 1783.

Landbrotshólar RASGO GEOLÓGICO

Gran seudocráter con hoyuelos y muy verde situado al oeste del pueblo y al sur de la carretera de circunvalación. Se formó durante las erupciones del Laki de 1783, cuando la lava se derramó sobre las marismas y el vapor que se evaporó rápidamente explotó formando túmulos.

Circuitos

Hólasport CIRCUITOS DE AVENTURA

(tel. 660 1151; www.holasport.is; may-oct) Con sede en el Hótel Laki, al sur de Klaustur, ofrece circuitos en super-Jeep, incluido uno de un día entero a Laki por 32 500 ISK o uno más corto vadeando ríos hasta las montañas por 16 500 ISK. También organiza divertidos circuitos en quad por Landbrotshólar o por las playas negras (desde 14 500 ISK).

Slóðir CIRCUITOS DE EXCURSIONISMO

(tel. 852 2012; www.slodir.is; jun-med sep) Desde su base, al este del pueblo, un trío de expertos biólogos-guías ofrecen excursiones con apuntes sobre historia y naturaleza (paseo de medio día, 5000 ISK/persona; mínimo 4 personas). Resérvese con antelación.

Dónde dormir

En los preciosos parajes que rodean Klaustur abundan las muy solicitadas opciones de alojamiento de alta calidad (véase también Clicar).

Klausturhof PENSIÓN €

(tel. 567 7600; www.klausturhof.is; Klausturvegur 1-5; dc 4500 ISK, d con/sin baño 17 400/14 500 ISK; ) Este espléndido complejo en los aledaños de la cascada Systrafoss ofrece habitaciones a buen precio. Dispone de cocina para huéspedes y cafetería. Si se cuenta con saco de dormir, el alojamiento resulta más económico. El desayuno cuesta 1580 ISK.

Kirkjubæ II CAMPING €

(tel. 894 4495; www.kirkjubaer.com; parcelas por persona 1200 ISK, casitas 18 000 ISK; jun-sep) Pulcra zona verde en el pueblo cobijada por setos. Los edificios de servicios incluyen cocina, duchas y lavandería. Si hace mal tiempo se puede optar por las tres cabañas, nuevas y sencillas, de cuatro plazas cada una y con literas (se necesita saco de dormir).

Kleifar CAMPING €

(parcelas por persona 750 ISK; jun-ago) A 1,5 km por la ctra. 203, en dirección a Geirland, y junto a una bonita cascada, se halla esta zona de acampada muy básica (lavabos y agua corriente).

Icelandair Hótel Klaustur HOTEL €€

(tel. 487 4900; www.icelandairhotels.com; Klausturvegur 6; d desde 25 000 ISK; ) Personal agradable, 57 habitaciones bien equipadas y decoradas (incluido un edificio nuevo con habitaciones superiores), una soleada terraza donde comer y un bar lounge. El restaurante (principales cena 3950-5550 ISK) sirve ricos productos locales (trucha ártica frita con patatas locales, carpaccio de cordero marinado en arándanos, cigala asada al ajo.

Dónde comer

Skaftárskáli COMIDA RÁPIDA €

(Ctra. 1; 9.00-22.00 jun-ago, hasta 20.00 sep-may) Para tomar un tentempié, los típicos locales de comida rápida de la N1, abiertos todo el día, resultan ideales. En verano la cocina cierra a las 21.30.

Systrakaffi INTERNACIONAL €€

(www.systrakaffi.is; Klausturvegur 12; principales 1000-4500 ISK; 11.30-22.00 jun-ago, reducido may y sep) El local más animado de la ciudad es este querido café-bar (siempre lleno en verano). Su variada carta presenta sopas, ensaladas, pizzas y hamburguesas; si bien los platos favoritos son la trucha y el cordero de la zona.

Kaffi Munkar CAFÉ €€

(Klausturvegur 1-5; principales 1250-3200 ISK; 10.00-22.00) En el extremo oeste del pueblo, es una cafetería luminosa sita en la pensión Klausturhof. Se puede tomar la sopa del día (“elaborada con luz del Sol y verduritas”, según el simpático menú de la pizarra), pollo picante o estofado de pescado.

Kjarval SUPERMERCADO

(Klausturvegur 13; 9.00-20.00 jun-med sep, 10.00-18.00 lu-vi, 10.00-14.00 sa med sep-may) Perfecto para avituallarse.

Vínbúðin LICORERÍALeyenda

(Klausturvegur 15; 16.00-18.00 lu-ju, 13.00-19.00 vi, 12.00-14.00 sa jun-ago, 17.00-18.00 lu-ju, 14.00-18.00 vi sep-may) Tienda estatal de bebidas alcohólicas.

Información

Oficina de turismo (tel. 487 4620; www.visitklaustur.is; Klausturvegur 2; 8.30-18.00 med may-med sep) Bien surtida y dentro del centro de información Skaftárstofa. Ofrece buena información local y exposiciones sobre el Katla Geopark y el Parque Nacional Vatnajökull. También se proyecta un breve documental sobre la erupción del Laki. En el mismo edificio hay un mercado de alimentos y artesanías locales.

MERECE LA PENA

LA HOSPITALIDAD DE HRÍFUNES

Hrífunes es una pequeña aldea muy bien situada entre Kirkjubæjarklaustur y Vík, en los apacibles y verdísimos alrededores de Skaftártunga. Cuenta con dos pensiones muy acogedoras que bien merecen el desvío. Se aconseja optar por la magnífica cena que ofrecen; no disponen de cocina para huéspedes.

Se toma la ctra. 209 que sale de la carretera de circunvalación. Un desvío 39 km al este de Vík conduce hasta Hrífunes tras 6 km. Si se va desde Klaustur, la ctra. 209 queda 24 km al oeste, y por ella se recorren 13 km.

Con un todoterreno grande, desde Hrífunes se puede visitar una parte del espectacular interior sureño, incluidos Landmannalaugar y la ruta Fjallabak.

Los propietarios del Glacier View Guesthouse (tel. 770 0123; www.glacierviewguesthouse.is; i/d sin baño desayuno incl. 14 000/20 000 ISK; may-oct; ), Borgar y Elín, son expertos en viajes y dirigen una empresa de circuitos para los islandeses que viajan a África. Saben cómo tratar a sus huéspedes en su acogedora y sencilla pensión. Si hace buen tiempo, desde el amplio salón se ve el Vatnajökull y el Mýrdalsjökull. Las cenas (5500 ISK) son excelentes.

El Hrífunes Guesthouse (tel. 863 5540; www.hrifunesguesthouse.is; d con/sin baño desayuno incl. 26 000/21 000 ISK; ) ocupa una antigua casa comunitaria que sus propietarios, Haukur y Hadda, han renovado en un estilo rústico elegante. Está decorada con fotos de Haukur, quien organiza circuitos fotográficos (véase www.phototours.is). Ofrece un acogedor salón con chimenea y cenas gourmet por 6000 ISK.

Cómo llegar y salir

Las líneas de autobús Reykiavik-Vík-Höfn efectúan parada en Klaustur, en la N1. También hay servicios a Landmannalaugar y Laki.

Los autobuses que van al este paran en Skaftafell y Jökulsárlón. Los precios son del 2014.

Servicios de Sterna (tel. 551 1166; www.sterna.is):

Autobús 12 a Höfn (4600 ISK, 5 h, 1 diario jun-med sep), para 1½ h en Jökulsárlón.

Autobús 12a a Vík (1100 ISK, 1 h, 1 diario jun-med sep)

Autobús 12a a Reikiavik (5800 ISK, 5 h, 1 diario jun-med sep)

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is):

Autobús 51 a Höfn (4550 ISK, 2¾ h, 2 diarios)

Autobús 51 a Vík (1050 ISK, 1 h, 2 diarios)

Autobús 51 a Reikiavik (5950 ISK, 4¼ h, 2 diarios)

En invierno (med sep-may), el autobús 51 pasa a tener un servicio diario.

Servicios de Reykjavík Excursions (tel. 580 5400; www.re.is):

Autobús 10/10a Skaftafell-Klaustur-Eldgjá-Landmannalaugar (1 diario med jun-med sep). Puede usarse como circuito de un día o como transporte regular. El billete de ida a Landmannalaugar cuesta 6500 ISK.

Autobús 16/16a Skaftafell-Lakagígar vía Klaustur (1 diario fin jun-med sep). Puede usarse como circuito de un día desde Skaftafell o Klaustur, con parada de 3½ h en Laki (desde Klaustur 12 000 ISK).

Autobús 20 a Skaftafell (3000 ISK, 1 h, 1 diario med jun-med sep). Desde Skaftafell, un autobús diario de Reykjavík Excursions llega hasta Höfn.

Autobús 20a a Vík (2500 ISK, 1 h, 1 diario med jun-med sep)

Autobús 20a a Reikiavik (9500 ISK, 6 h, 1 diario med jun-med sep). Se detiene 1 h en Vík, 25 min en Skógafoss.

Alrededores de Kirkjubæjarklaustur

Puntos de interés y actividades

Fjarðrárgljúfur CAÑÓN

Este cañón, esculpido por el río Fjarðrá, cuenta con unos dos millones de años. Un camino pedestre sigue su borde meridional durante 2 km y permite asomarse a las rocosas profundidades. Queda 3,5 km al norte de la carretera de circunvalación; se puede realizar una excursión por los campos de lava o conducir por la ctra. 206 y desviarse a la izquierda en la bifurcación del indicador al Laki.

Foss á Siðu y Dverghamrar CASCADA

Foss á Siðu, 11 km al este de Kirkjubæjarklaustur, es una atractiva cascada que cae por un precipicio, azotada por los fuertes vientos marinos. Enfrente se halla el peñón de Dverghamrar (“rocas del enano”), con las típicas columnas de basalto donde se dice que moran algunos seres ocultos.

Dónde dormir y comer

Hörgsland CAMPING, CASITAS €€

(tel. 487 6655; www.horgsland.is; parcelas por persona 1000 ISK, casitas 2/6 personas desde 14 100/26 650 ISK, pensión d con/sin baño desayuno incl. 19 850/16 700 ISK; ) En la carretera de circunvalación, 8 km al noreste de Klaustur, este complejo ofrece casitas totalmente equipadas, pulcras y espaciosas, para seis personas. La última ampliación es un edificio de habitaciones. También ofrece zona de acampada, hot-pots exteriores, una tienda básica y un café donde sirven desayunos y cenas.

Todas las opciones de alojamiento (con/sin desayuno, autoservicio de ropa de cama, etc.) se detallan en la web. Se recomienda el bufé de cena asiática semanal (los propietarios son una pareja islandesa-filipina), que ofrece sabrosa comida a buen precio (3200 ISK).

Hunkubakkar PENSIÓN €€

(tel. 487 4681; www.hunkubakkar.is; i/d sin baño desayuno incl. 13 400/18 100 ISK; ) Una opción muy fotogénica, esta granja de ovejas ofrece pequeñas casitas rojas repartidas en un paraje verde 7 km al oeste de Klaustur (en la ctra. 206, a 2 km del cañón Fjarðrárgljúfur). Cada una cuenta con dos habitaciones sencillas que comparten baño (y minicocina). El desayuno, que se sirve en el nuevo restaurante, va incluido en el precio.

Hótel Laki HOTEL €€€

(Efri-Vík; tel. 487 4694; www.hotellaki.is; i/d desayuno incl. desde 27 825/31 800 ISK; ) Empezó como casa rural y se ha convertido en un amplio hotel de 64 habitaciones en un bonito paraje agrícola, 5 km al sur de Klaustur por la ctra. 204. Además de habitaciones de hotel cómodas (pero caras), ofrece 15 casitas pequeñas (más baratas que las habitaciones), un campo de golf de nueve hoyos, circuitos en quads y en super-Jeep, pesca en el lago y un amplio restaurante-bar con un bufé de cena muy popular en verano (6900 ISK).

Lakagígar

Es casi imposible hacerse una idea cabal del alcance de las erupciones del Laki, una de las peores catástrofes volcánicas de la historia.

A principios del verano de 1783 se abrió una enorme red de fisuras que dio lugar a 135 cráteres; los Lakagígar (cráteres del Laki) se turnaban para escupir roca fundida al cielo, hasta a 1 km de altura. Estos Skaftáreldar (“fuegos del río Skaftá”) duraron ocho meses, expulsaron 15 km3 de material volcánico y crearon un campo de lava (llamado Eldhraun) de 565 km2. La lava borró del mapa 20 granjas de la zona; otras 30 quedaron tan deterioradas que tuvieron que ser abandonadas temporalmente.

Mucho más devastadores fueron los centenares de millones de toneladas de ceniza y ácido sulfúrico que brotaron de las grietas. Taparon el sol, la hierba desapareció y unos dos tercios del ganado islandés murió de hambre o envenenado. Unas 9000 personas (una quinta parte del país) murieron y las que sobrevivieron sufrieron la Moðuharðindin (“la privación de la neblina”), la hambruna que siguió a los destrozos.

El daño no se limitó a Islandia. Nubes de ceniza oscurecieron el sol por todo el hemisferio norte. Las temperaturas descendieron y cayó lluvia ácida, causando daños devastadores en cosechas de Japón, Alaska y Europa. Hoy, el campo de lava oculta el apocalipsis que se creó hace 230 años. Sus retorcidas y negras formaciones están cubiertas de suave musgo verde.

Toda la zona de Lakagígar se halla dentro de los límites del Parque Nacional Vatnajökull (www.vjp.is), cuya web contiene excelente información.

En temporada alta (med jul-med ago) hay guardabosques en los aparcamientos del Laki de 11.00 a 15.00 que guían rutas de lunes a viernes. Se ha creado un sendero interpretativo con un cómodo recorrido de 500 m; se puede consultar el folleto que lo acompaña (o descargárselo) para descubrir la fascinante historia, geología y ecología de la zona. Es un territorio muy sensible desde el punto de vista ecológico y no hay que salirse de las rutas marcadas.

Está prohibido acampar en la reserva del Laki. El camping más cercano, con cabañas muy simples, un lavabo y agua potable, se halla en Blágil, a unos 11 km de Laki. Las camas/parcelas cuestan 4100/1400 ISK por persona (precios del 2014); contáctese con snorri@vjp.is.

Puntos de interés

Laki MONTAÑA

Aunque el Laki (818 m) no entró en erupción, ha prestado su nombre a la hilera de cráteres Lakagígar, de 25 km de longitud, que se extiende al noreste y suroeste desde su base. Al Laki se puede subir en unos 40 min desde el aparcamiento. Desde la cima se goza de vistas de 360 grados a las fisuras, los campos de lava y los glaciares que brillan en la distancia.

Cráteres de Lakagígar RASGO GEOLÓGICO

Es fascinante explorar la hilera de cráteres, llena de dunas de arena negra y tubos de lava, algunos de los cuales contienen pequeñas estalactitas. A los pies del Laki, unos senderos marcados conducen hacia los dos cráteres más cercanos, así como a un interesante túnel de lava.

Fagrifoss CASCADA

Fagrifoss (Cascadas Hermosas) resulta un nombre muy apropiado, pues esta cascada es una de las más fascinantes de Islandia, con riachuelos de agua derramándose sobre una inmensa roca negra. Se llega desde el desvío del camino al Laki, a unos 24 km por la F206. Todos los circuitos a Lakagígar paran en este punto.

Circuitos

La hora de salida de estos circuitos depende del estado de la carretera y del tiempo. Llévese la propia comida.

Hólasport CIRCUITOS EN JEEP

(tel. 660 1151; www.holasport.is) Con sede en el Hótel Laki, al sur de Kirkjubæjarklaustur, ofrece circuitos de un día (8 h, 32 500 ISK, jun-fin oct) en super-Jeep a Laki.

Reykjavík Excursions CIRCUITO EN AUTOBÚS

(tel. 580 5400; www.re.is) El circuito de un día incluye 3½ h para pasear por la zona de los cráteres. Aparece en los folletos como la ruta de autobús nº 16 y sale a diario de finales de junio a principios de septiembre, a las 8.00 desde Skaftafell (15 500 ISK) y a las 9.00 desde la N1 de Kirkjubæjarklaustur (12 000 ISK).

Cómo llegar y salir

La ctra. F206 (justo al oeste de Kirkjubæjarklaustur) resulta en general transitable de mediados de junio a mediados de septiembre (consúltese www.vegagerdin.is). Unos accidentados 50 km llevan hasta los cráteres de Lakagígar. La carretera no es apta para turismos, pues hay que vadear algunos ríos. Incluso los todoterrenos bajos no resultan adecuados durante el deshielo o después de llover, cuando los ríos bajan con más caudal. Si no se dispone de un vehículo adecuado, óptese por el circuito en autobús.

Los sandar

Se trata de regiones de desoladas planicies que se extienden por la costa sureste de Islandia. En lo alto de las montañas, los glaciares arrastran sedimentos, tierra y grava que después es transportada por los ríos glaciares o (de forma más espectacular) por desbordamientos que descienden hacia la costa y se derraman en inmensas llanuras. En esta zona los sandar son tan espectacularmente grandes que la palabra islandesa (singular: “sandur”) se usa internacionalmente para describir este fenómeno topográfico.

Skeiðarársandur es el más visible e impresionante, ya que abarca unos 40 km entre el campo de hielo y la costa, desde Núpsstaður a Öræfi. En este lugar se extiende una planicie de tierras de un gris negruzco, violentos vientos y unos ríos glaciares de curso rápido y color gris pardo. Téngase en cuenta que no hay que salirse de la carretera en estas llanuras; es ilegal y muy dañino para el extremadamente frágil entorno.

CUIDADO CON LOS PÁGALOS

Los grandes sandar de la costa sur de Islandia acogen la mayor zona de cría de págalos grandes (Stercorarius skua, en islandés skúmur) del mundo. Estas aves grandes, robustas y pardas suelen construir sus nidos entre las matas de hierba de la arena cenicienta. A menudo se ven hostigando gaviotas, matando y comiendo frailecillos y otras pequeñas aves, o lanzándose en picado hacia quien osa acercarse a sus nidos.

Por suerte y a diferencia del charrán ártico, dejan de perseguir al visitante si este sale de la zona que intentan defender. Los ataques aéreos se evitan llevando un sombrero o moviendo un palo por encima de la cabeza.

Skeiðarársandur

Es el sandur más extenso del mundo, cubre una zona de 1000 km2 y fue formado por el poderoso Skeiðarárjökull. Desde la época de la colonización, se ha tragado una considerable cantidad de tierra de cultivo y sigue creciendo. Era una zona muy poblada (para los estándares de Islandia), pero en 1362 el volcán bajo el Öræfajökull (entonces conocido como Knappafellsjökull) entró en erupción y la consiguiente jökulhlaup (la inundación causada por la erupción volcánica bajo el hielo) arrasó con todo. Tras la erupción de 1362 la zona pasó a ser conocida como Öræfi (páramo).

La parte de la carretera de circunvalación que atraviesa Skeiðarársandur era el último tramo de la autopista nacional que quedó por construir hasta 1974 (hasta entonces, de Höfnites se tenía que ir a Reikiavik vía Akureyri). Se han posicionado estratégicamente largos diques de grava para canalizar el agua de las inundaciones. Sin embargo, de poco sirvieron cuando, a finales de 1996, tres puentes de la carretera de circunvalación fueron barridos por la inmensa jökulhlaup que provocó la erupción del Grímsvötn (o Gjálp). Aún se pueden ver las vigas retorcidas de los puentes y un panel informativo en la carretera de circunvalación justo al oeste de Skaftafell.

Núpsstaður y Núpsstaðarskógar

Sumándole exquisitez a un trayecto por carretera ya de por sí impresionante, una línea de escarpados acantilados (Lómagnúpur) se alza sobre la fotogénica granja con tejado de hierba de Núpsstaður. Sus edificios datan de principios del s. XIX y la idílica capilla es una de las últimas iglesias con techo de hierba de Islandia. Antes era un museo, pero cuando se escribió esta guía estaba cerrado al público (no se puede acceder al recinto en coche, pero sí a pie). La Hvoll Guesthouse es la mejor fuente de información sobre la zona.

En el interior se halla Núpsstaðarskógar, una bella zona boscosa en las laderas del monte Eystrafjall. Cruzar el río Núpsá resulta peligroso; lo mejor es visitar la zona en un circuito organizado. En julio y agosto, Icelandic Mountain Guides (tel. 587 9999; www.mountainguide.is) organiza una excursión guiada de cuatro días (60 km, desde 104 900 ISK) con mochila a través de Núpsstaðarskógar, hasta el Grænalón (un lago helado), que cruza el glaciar Skeiðarárjökull y llega a Morsárdalur en Skaftafell.

Dónde dormir

Hvoll Guesthouse PENSIÓN €€

(tel. 487 4785; www.road201.is; d sin baño desde 15 180 ISK; med mar-med oct) Antaño un albergue de HI, esta pensión (también conocida como Road 201) se halla en el límite de Skeiðarársandur (3,5 km al sur de la carretera de circunvalación por una pista de gravilla). Pese a su gran tamaño, se respira aislamiento. Suele haber mucha actividad. Dispone de varias cocinas (hay que avituallarse, el supermercado más cercano queda a 25 km, en Klaustur) y lavandería.

La pega es que no hay ni internet ni wifi. En verano sirve desayunos por 1600 ISK. Resulta una buena base para explorar Skaftafell y los sandar de la zona. Los autobuses regulares suelen parar en el desvío de la carretera de circunvalación.

Fosshótel Núpar HOTEL €€

(tel. 517 3060; www.fosshotel.is; d desayuno incl. desde 24 000 ISK; ) Al oeste de la Hvoll Guesthouse y con aspecto de barracón por fuera, pertenece a una cadena hotelera y ofrece habitaciones minimalistas y modernas, muchas de ellas con buenas vistas. También cuenta con un restaurante que sirve bufé de cena (6800 ISK).

Dalshöfði Guesthouse PENSIÓN €€

(tel. 861 4781; dalshofdi@gmail.com; i/d sin baño desayuno incl. 12 300/17 600 ISK; may-oct) Una buena opción en esta zona. Ocupa una granja remota y pintoresca, 6 km al norte de la carretera de circunvalación. Ofrece habitaciones luminosas y limpias, con acceso a cocina y una soleada cubierta al aire libre, además de un apartamento con dos habitaciones.

Skaftafell (Parque Nacional Vatnajökull- Sur)

Skaftafell, la joya del Parque Nacional Vatnajökull, abarca una impresionante serie de picos y de glaciares. Es la zona natural favorita del país, con 300 000 visitantes anuales que se maravillan ante sus atronadoras cataratas, sus bosques de abedules retorcidos, la enmarañada red de ríos que cruzan los sandar y el brillante Vatnajökull, azul y blanco, con sus largas lenguas de hielo que descienden de las montañas como el glaseado de una tarta gigante.

Skaftafell merece su reputación y pocos visitantes, incluso los que no son amantes del aire libre, pueden resistirse a él. En pleno verano parece que se encuentren allí todos los viajeros del país. Sin embargo, si se está preparado para seguir pistas remotas y aprovechar las fabulosas excursiones por el parque y más allá, pronto se deja atrás la multitud. Otra gran opción es ir en invierno.

Se ha producido un aumento significativo del turismo de invierno en la región, con las auroras boreales y las cuevas de hielo, que se solidifican en los meses más fríos y se vuelven seguras para visitarlas, como máximos atractivos. En invierno también se puede ir de excursión a los glaciares, que lucen mejor aspecto al adquirir ese tono azulado que los fotógrafos adoran. En las condiciones adecuadas, Svartifoss se hiela entre enero y febrero; por el contrario, las cascadas no siempre son accesibles en invierno por culpa de los senderos, resbaladizos y poco seguros.

Toda la flora, fauna y características naturales del parque están protegidas, no se permite encender fuego y hay que llevarse toda la basura que se genere. En la concurrida zona de Skaftafellsheiði, es preciso ceñirse a las pistas para evitar daños en la vida vegetal.

Cerca del parque existen pocas opciones de alojamiento y los hoteles del sureste tienen gran demanda en verano. Si se va a visitar esta zona, hay que contar con una reserva confirmada o con tienda de campaña.

Historia

El Skaftafell histórico era una gran granja a los pies de las colinas, al oeste del actual camping. Las arenas movedizas glaciales enterraron lentamente los campos y obligaron a trasladar la granja a un lugar más conveniente, 100 m por encima del sandur. El distrito se llegó a conocer como Hérað Milli Sandur (“tierra entre las arenas”), pero después de que todas las granjas fueran arrasadas por las erupciones de 1362, se convirtió en la “tierra bajo las arenas”, y fue rebautizada como Öræfi (páramo). Sin embargo, cuando creció de nuevo la vegetación, la granja Skaftafell se reconstruyó en su antigua ubicación.

El Parque Nacional de Skaftafell fue fundado en 1967 por el Gobierno y la WWF. En junio del 2008 se fusionó con el Parque Nacional Jökulsárgljúfur, en el norte, para formar la inmensa zona natural del Parque Nacional Vatnajökull.

‘JÖKULHLAUP’

A finales de 1996, la devastadora erupción del Grímsvötn, la cuarta en importancia en Islandia durante el s. XX después de la del Katla en 1918, el Hekla en 1947 y el Surtsey en 1963, conmocionó todo el sureste de la isla y causó una sorprendente jökulhlaup (inundación glacial) en el Skeiðarársandur.

La mañana del 29 de septiembre de 1996, un terremoto de magnitud 5,0 sacudió el campo de hielo de Vatnajökull. El magma de un nuevo volcán, en la región del Grímsvötn, bajo el Vatnajökull, avanzó por la corteza terrestre y hacia el hielo, causando la erupción de una grieta del subsuelo de 4 km de largo conocida como Gjálp. El día siguiente la erupción llegó a la superficie, expulsando una columna de vapor que se elevó 10 km.

El lago subglacial de la caldera del Grímsvötn empezó a llenarse con agua del hielo fundido por la erupción. Las predicciones iniciales del 3 de octubre fueron que el hielo se elevaría y que el lago se desbordaría hacia el Skeiðarársandur, amenazando la carretera de circunvalación y sus puentes. Con la esperanza de desviar las inundaciones, se organizó la construcción de diques en el Skeiðarársandur.

El 5 de noviembre, más de un mes después del inicio de la erupción, el hielo se elevó y la presa de Grímsvötn se vació en una inmensa jökulhlaup, liberando 3 billones de litros de agua en unas pocas horas. El agua, que arrastró icebergs del tamaño de edificios de tres pisos, destruyó el puente Gígjukvísl, de 375 m de largo, y el Skeiðará, de 900 m, ambos en el Skeiðarársandur. En los centros de visitantes de Skaftafell y Höfn se pueden ver vídeos de la erupción y de los enormes bloques de hielo, de varias toneladas, arrojados por el Skeiðarársandur.

Otras ‘creaciones’ del Grímsvötn incluyen el cañón de Ásbyrgi, excavado por una inundación cataclísmica que duró unos pocos días. En 1934 otra erupción provocó una jökulhlaup de 40 000 m3 por segundo que aumentó la cuenca del río Skeiðará hasta 9 km de anchura y anegó grandes zonas de tierras de cultivo.

El Grímsvötn volvió a entrar en erupción en diciembre de 1998, noviembre del 2004 y, más recientemente, en mayo del 2011, cuando arrojó una nube de cenizas a la atmósfera que causó problemas en el tráfico aéreo, aunque ni de lejos como la del Eyjafjallajökull en el 2010. Ninguna de estas tres erupciones provocó jökulhlaup.

Desde agosto del 2014, los científicos monitorizan la actividad sísmica de la zona de la caldera Bárðarbunga, bajo la parte noroeste de Vatnajökull. Las primeras fisuras de dicha actividad se han dado en la zona de Holuhraun (y no son subglaciales), pero existe la posibilidad de una erupción subglacial y un consecuente jökulhlaup.

Actividades

Skaftafell resulta ideal para excursiones de un día y también ofrece excursiones más largas por sus zonas más agrestes. La mayoría de los visitantes sigue las rutas populares de Skaftafellsheiði. Dirigirse a otras zonas accesibles, como la parte superior de los valles de Morsárdalur y Kjós, requiere más tiempo, motivación y planificación. El parque publica buenos mapas con los senderos de excursionismo más cortos (350 ISK) y vende mapas topográficos de varias editoriales.

Se permite la acampada libre limitada en el parque; pregúntese en el centro de visitantes. Este facilita el permiso obligatorio de acampada (gratis) para Kjós, que solo es accesible con una excursión de 12 km. También se puede indagar sobre el caudal de los ríos si se planea vadear alguno.

Otras posibilidades son una excursión de un día más allá de Bæjarstaðarskógur, hasta el escabroso Skaftafellsfjöll; la cumbre de 862 m de la cresta Jökulfell, que brinda una vista de las vastas extensiones de Skeiðarárjökull; y el valle de Kjós.

Existe un sendero para bicicleta de montaña de 13 km que cruza el lecho seco del río Skeiðará y atraviesa Morsárdalur en dirección a los bosques de Bæjarstaðarskógur. Glacier Guides (Clicar) ofrece alquiler independiente de bicicletas de montaña (3000 ISK/3 h), además de circuitos a pie y en bicicleta de 5 h cuatro veces a la semana (“Skaftafell on Wheels”; 19 990 ISK, alquiler incluido).

Entre mediados de junio y mediados de agosto, los guardabosques organizan salidas diarias por senderos interpretativos, con inicio en el centro de visitantes. Son magníficas para descubrir la zona; consúltese la web o al personal del parque.

PARQUE NACIONAL VATNAJÖKULL

El parque

El Parque Nacional Vatnajökull se fundó en el 2008, uniendo el campo de hielo Vatnajökull y los antiguos parques nacionales de Skaftafell y Jökulsárgljúfur (Clicar) para formar un parque gigante. Con las últimas incorporaciones, el parque cubre hoy 13 900 km2; casi un 14% del total del país. Presenta una asombrosa riqueza paisajística, creada por las fuerzas combinadas de ríos, hielo glacial y actividad volcánica y geotermal (el tópico del fuego y el hielo).

El Vatnajökull y sus lenguas glaciares

El Vatnajökull es el mayor campo de hielo fuera de los polos. Con 8100 km2, tiene tres veces el tamaño de Luxemburgo y un grosor medio de 400 m (el máximo es de casi 1 km). Bajo esta gigantesca capa de hielo yace un sinfín de picos y valles, varios volcanes en activo, lagos subglaciares y la cima más elevada del país, el monte Hvannadalshnúkur (2110 m).

Enormes lenguas glaciares, llenas de grietas, descienden desde el centro del Vatnajökull. Existen unas 30 y muchas son visibles (y accesibles en menor o mayor medida) desde la carretera de circunvalación (ctra. 1) en el sureste.

La más conocida quizá sea el Skaftafellsjökull, un glaciar relativamente pequeño que termina a 1,5 km del camping de Skaftafell. Otra belleza es el Breiðamerkurjökull, que se desmenuza en icebergs en la laguna Jökulsárlón.

Cerca de Skaftafell, operadores ofrecen paseos guiados por lenguas como el Svínafellsjökull y el Falljökull. Entre Jökulsárlón y Höfn, el parque nacional negocia con los propietarios de las tierras para abrir el acceso a algunas lenguas glaciares.

La mejor norma de seguridad es usar el sentido común: no acercarse demasiado a los glaciares ni caminar por ellos sin el equipo y el guía adecuados.

Información

El parque opera cuatro centros de visitantes principales:

Skaftafell (Clicar), al sur.

Höfn (Clicar), al suroeste.

Jökulsárgljúfur (Gljúfrastofa; tel. 470 7100; www.vjp.is; 9.00-21.00 med jun-med ago, 9.00-19.00 resto de jun y ago, 10.00-16.00 may y sep), al norte.

Snæfellsstofa (Clicar), al este.

El centro de información turística de Kirkjubæjarklaustur trabaja en asociación con el parque. Las mejores webs para quienes planeen visitar la zona sur del parque son Vatnajökull National Park (www.vjp.is) y Visit Vatnajökull (www.visitvatnajokull.is).

Svartifoss

Protagonista de un centenar de postales, la impresionante “catarata negra” está flanqueada por columnas negras de basalto geométricas. Se llega por un sendero muy accesible de 1,8 km que sale del centro de visitantes y cruza la zona de acampada (1½ h, ida y vuelta). Desde Svartifoss se puede continuar al oeste por el sendero hasta Sjónarsker, donde un punto de observación brinda inolvidables vistas de Skeiðarársandur. Desde este punto se puede llegar a Sel, una granja tradicional con el tejado de hierba, en una ruta sencilla de 2½ h y 5,3 km (ida y vuelta).

Otra opción desde Svartifoss es ir al este a través del páramo hasta el mirador de Sjónarnípa, con vistas al Skaftafellsjökull. Esta ruta (3 h ida y vuelta, 7,4 km) está clasificada como exigente.

Skaftafellsjökull

Otra ruta muy popular es el sencillo recorrido (1 h ida y vuelta, 3,7 km) a Skaftafellsjökull. El camino bien indicado empieza en el centro de visitantes y conduce a la cara del glaciar, donde se pueden contemplar los choques y crujidos del hielo (aunque es bastante gris y arenoso en este punto). Durante las últimas décadas el glaciar ha retrocedido de forma notable y va dejando al descubierto las tierras que rodean el sendero. Un folleto describe la geología de la ruta.

Circuito de Skaftafellsheiði

Cuando hace buen tiempo, las 5 o 6 h (15,5 km) de caminata por Skaftafellsheiði son de ensueño. Se empieza escalando desde la zona de acampada, pasados Svartifoss y Sjónarsker, y se continúa a través del páramo hasta los 610 m de altura del Fremrihnaukur. Desde allí se sigue el borde de la llanura hasta la siguiente elevación, el Nyrðrihnaukur (706 m), lo que permite una vista impresionante del Morsárjökull y la laguna llena de icebergs. En este punto el camino gira al suroeste hacia un punto de observación, Gláma, sobre el precipicio.

Para disfrutar de mejores vistas del Skaftafellsjökull, Morsárdalur y Skeiðarársandur, merece la pena escalar la cumbre del Kristínartindar (1126 m). La mejor vía sigue una ruta clasificada como difícil de 2 km, que sube el valle al sureste del puesto de observación de Nyrðrihnaukur y desciende de nuevo en Gláma.

Morsárdalur y Bæjarstaðarskógur

La excursión de 7 h (20,6 km ida y vuelta) desde la zona de acampada hasta el lago glaciar de Morsárdalur es muy popular y agradable. Otra opción es atravesar el Morsá, por la base del Skaftafellsheiði y seguir por el cauce de grava del río hasta los abedulares de Bæjarstaðarskógur. La caminata de regreso a Bæjarstaðarskógur es de unas 6 h (13 km ida y vuelta). Esta es también la ruta a seguir si se hace el recorrido en bicicleta de montaña.

Circuitos

Lo mejor de Skaftafell es realizar una excursión por el glaciar. Calzarse unos crampones y abrirse camino entre el hielo supone una experiencia muy liberadora. Además hay mucho que ver: cascadas, cuevas de hielo, ratones glaciales (son bolas de musgo) y ceniza de colores diferentes, producto de antiguas explosiones. Pero por muy cautivadores que sean los glaciares, están llenos de fisuras y son potencialmente peligrosos; no se debe visitar un glaciar sin el equipo y el guía adecuados.

Existen guías autorizados que operan en la zona (y en las lenguas glaciales más al este, hacia Höfn). Los operadores más importantes, Icelandic Mountain Guides y Glacier Guides, tienen información y cabañas en el aparcamiento del centro de visitantes de Skaftafell, donde el viajero podrá charlar con expertos y equiparse para visitar glaciares. La ropa térmica es esencial; se puede alquilar el material impermeable y las botas de montaña.

Ambos operadores van más allá de la vista típica a los glaciares y ofrecen opciones más atrevidas, como la escalada en hielo al pico más alto de Islandia (Hvannadalshnúkur). También organizan circuitos combinados, como visitar un glaciar y pasear en barco por Jökulsárlón o Fjallsárlón o visitar Ingólfshöfði. Para la mayoría de las excursiones pueden recoger al cliente en el camping de Svínafell y el Hótel Skaftafell (con prereserva). Si el viajero desea más sugerencias, se recomienda visitar su página web.

Una novedad que está teniendo mucho éxito son las visitas de invierno a las cuevas de hielo. Es la especialidad de Local Guide, que organiza circuitos de mediados de noviembre a marzo. El invierno es una época muy bonita y poco concurrida para visitar el parque nacional; la empresa de circuitos de aventura Icelandic Mountain Guides ofrece paseos por glaciares todo el año.

Los precios que se indican a continuación son del año 2014; consúltense las correspondientes webs.

Icelandic Mountain Guides CIRCUITOS DE AVENTURA

(IMG; tel. oficina de Reikiavik 5879999, Skaftafell 8942959; www.mountainguide.is) Su circuito más popular es el familiar “Blue Ice Experience”, que pasa 1½-2 h en el hielo del Svínafellsjökull (adultos/niños 8900/5700 ISK, edad mínima 8 años). Sale de Skaftafell entre 2 y 4 veces diarias todo el año (10.00 y 14.00, y también 11.00 y 15.00 jul y ago).

Existen circuitos más largos y complicados por el mismo glaciar (3-6½ h en el hielo) y opciones de escalada en hielo para todos los niveles (18 900 ISK).

Su web recoge un programa impresionante de salidas de varios días en bicicleta, excursiones y circuitos en todoterrenos, como el de los ríos y glaciares de Vatnajökull, de cinco días.

Glacier Guides CIRCUITOS DE AVENTURA

(tel. oficina de Reikiavik 571 2100, Skaftafell 659 7000; www.glacierguides.is) Además de paseos por glaciares de duración y dificultad variadas, también ofrece escalada en roca, en hielo y salidas en bicicleta de montaña desde Skaftafell.

Su paseo para principiantes “Glacier Wonders” es apto para familias; sube a Falljökull (2½ h, adultos/niños 8490/6500 ISK, edad mínima 10 años) y sale de Skaftafell cuatro veces al día desde mediados de mayo hasta septiembre. También organiza un circuito más duro por el mismo glaciar (5 h, 12 990 ISK) y otro combinado de excursión por el glaciar y escalada en hielo (6½ h, 19 990 ISK).

Local Guide CIRCUITOS DE AVENTURA

(Öræfaferðir; tel. 894 0894; www.localguide.is) Varias generaciones de esta familia han vivido en la granja local de Hofsnes, por lo que conocen el territorio perfectamente (dirigen los circuitos de verano a Ingólfshöfði). Su nueva agencia de reservas es el cuartel general de Local Guide en Fagurhólsmýri (hay una gasolinera N1), a unos 26 km de Skaftafell. Desde allí organizan excursiones por glaciares y escalada en hielo personalizados todo el año (el precio depende del tamaño del grupo).

Local Guide es también el experto local en cuevas de hielo y organiza circuitos de mediados de noviembre a marzo. El circuito típico por una cueva de hielo cuesta 14 900 ISK, pero existe uno más largo, ideal para los aficionados a la fotografía, por 24 900 ISK. En la web figuran todas las opciones y los precios.

Atlantsflug VUELO PANORÁMICO

(tel. 478 2406, 854 4105; www.flightseeing.is) Los vuelos panorámicos brindan una perspectiva maravillosa de la naturaleza en todo su esplendor. Salen del pequeño aeródromo de la carretera de circunvalación, junto al desvío hacia el centro de visitantes del parque. Se puede elegir entre seis circuitos, con vistas sobre los picos de Landmannalaugar, Lakagígar y Skaftafell, y sobre Jökulsárlón y Grímsvötn. Precios a partir de 22 000 ISK por 30 min.

Dónde dormir y comer

La venta de comida en el parque se limita al concurrido café de verano del centro de visitantes, que sirve café, sopa, sándwiches y una pequeña selección de alimentos. El hotel más cercano se encuentra en Freysnes, 5 km al este de la entrada del parque nacional; existe otro en Hof, 15 km al este.

Camping del centro de visitantes CAMPING €

(tel. 470 8300; www.vjp.is; parcelas por persona 1400 ISK más 100 ISK por tienda; may-sep; ) Se puede plantar la tienda en este amplio y panorámico camping de suelo de gravilla, con lavandería y duchas de agua caliente por 500 ISK. Cuenta con 400 parcelas y en verano está muy lleno; solo hay que reservar si se viaja en un grupo grande (40 personas o más). Dispone de wifi y taquillas. Si se prefiere una opción menos abarrotada, se puede ir al camping de Svínafell, 8 km al este.

Información

Centro de visitantes (Skaftafellsstofa; tel. 470 8300; www.vjp.is; 8.00-21.00 jun-ago, 9.00-19.00 may y sep, 10.00-17.00 mar, abr y oct, 11.00-16.00 nov-feb; ) Muy práctico, abre todo el año, ofrece folletos gratis y vende mapas. Tiene plafones informativos de la zona de Öræfi, exposiciones, un fascinante vídeo de 10 min sobre la jökulhlaup de Grímsvötn de 1996, un café de verano y acceso a internet. El personal está muy bien informado.

Cómo llegar y salir

En Skaftafell efectúan parada los autobuses que van de Reikiavik a Höfn y es un punto de partida ideal para acceder a zonas naturales como Landmannalaugar y el Lakagígar. Existen servicios frecuentes a Jökulsárlón.

El autobús para delante del centro de visitantes. Nótese que los precios son del 2014.

Servicios de Sterna (tel. 551 1166; www.sterna.is):

Autobús 12 a Höfn (3100 ISK, 3½ h, 1 diario jun-med sep). Se detiene 1½ h en Jökulsárlón.

Autobús 12a a Reikiavik (7200 ISK, 6¾ h, 1 diario jun-med sep)

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is):

Autobús 51 a Höfn (2800 ISK, 1¾ h, 2 diarios jun-med sep, 1 diario el resto del año)

Autobús 51 a Reikiavik (7700 ISK, 5 h, 2 diarios jun-med sep, 1 diario el resto del año)

Servicios de Reykjavík Excursions (tel. 580 5400; www.re.is):

Autobús 10/10a a Landmannalaugar (9000 ISK, 5 h, 1 diario med jun-med sep). Circula vía Eldgjá. Puede usarse como circuito de un día o como transporte regular.

Autobús 15 a Jökulsárlón (2500 ISK, 45 min, 3 diarios med jun-med sep)

Autobús 16/16a a Lakagígar (1 diario fin jun-med sep) Puede usarse como circuito de un día, con parada de 3½ h en Laki (circuito de un día 15 500 ISK).

Autobús 19 a Höfn (5500 ISK, 2 h, 1 diario med jun-med sep). Efectúa parada en Jökulsárlón.

Autobús 20a a Reikiavik (11 000 ISK, 7 h, 1 diario med jun-med sep). Para 1 h en Vík, y 25 min en Skógafoss.

De Skaftafell a Jökulsárlón

Los glaciares y las montañas se alinean en una franja de 60 km entre Skaftafell y la laguna Jökulsárlón, llena de icebergs. El paisaje dificulta mantener la vista en la carretera.

Freysnes, Svínafell y Svínafellsjökull

La granja Svínafell, 8 km al sureste de Skaftafell, era el hogar de Flosi Þórðarson, el personaje que quemó a Njál y a su familia en la Saga de Njál. También fue el lugar donde Flosi y la familia de Njál finalmente se reconciliaron, terminando uno de los episodios más sangrientos de la historia islandesa. No queda mucho que ver en este pequeño paraje, pero hay alojamiento.

En el s. XVII el glaciar Svínafellsjökull casi sepultó la granja, pero desde entonces se ha retirado. En el lado norte del glaciar (hacia Skaftafell), una pista de tierra de 2 km lleva a un aparcamiento, desde donde un corto paseo lleva al glaciar. No se debe visitar sin guía; Icelandic Mountain Guides (IMG; tel. 587 9999; www.mountainguide.is) organiza excelentes circuitos. Si a alguien le resulta familiar el paisaje es porque algunas escenas de Interstellar (2014) se rodaron en esta zona.

Circuitos

Glacier Horses PASEOS A CABALLO

(tel. 847 7170; www.glacierhorses.is; circuitos adultos/niños 8500/6000 ISK) No muy lejos de Svínafell (de camino a Hof), este nuevo operador ofrece paseos a caballo cortos (1-1½ h) con bonitas vistas al campo. Se sale a las 10.00, 13.00 y 16.00 y es necesario reservar.

Dónde dormir y comer

Svínafell CAMPING €

(tel. 478 1765; www.svinafell.com; parcelas por persona 1300 ISK, cabañas y habitaciones por persona 3900-4500 ISK; camping may-sep; ) Complejo con zona de acampada, seis cabañas básicas (hasta cuatro plazas) y un edificio de servicios impecable con un gran comedor. Si se cuenta con vehículo, es una buena alternativa al camping de Skaftafell. El propietario también ofrece sacos de dormir en apartamentos y habitaciones repartidos por la aldea (disponibles todo el año). Consúltense los precios actualizados en línea.

Hótel Skaftafell HOTEL €€

(tel. 478 1945; www.hotelskaftafell.is; Freysnes; i/d desayuno incl. 24 500/29 000 ISK; ) Antes formaba parte de la cadena Fosshotel y es el hotel más próximo a Skaftafell. Se halla 5 km al este, en Freysnes, y es uno de los pocos hoteles de la zona, por lo cual está muy solicitado; y se nota en los precios. Sus 63 habitaciones son funcionales y el personal es amable. En el correcto restaurante (principales 3500-4100 ISK) se sirven productos locales.

Söluskálinn Freysnesi ISLANDESA €

(9.00-22.00 lu-vi, hasta 20.00 sa y do) La gasolinera frente al Hótel Skaftafell ofrece un plato del día caliente a buen precio, además de hamburguesas, pizzas y una buena selección de alimentos.

Öræfajökull y Hvannadalshnúkur

El monte más alto de Islandia, el Hvannadalshnúkur (2110 m), se asoma por encima del Öræfajökull, un ramal del Vatnajökull. Este pico es el borde noroeste de un inmenso cráter de 5 km de ancho, el volcán activo más grande de Europa después del Etna. Entró en erupción el año 1362, expulsando la mayor cantidad de tefra registrada en la historia de Islandia. La región fue devastada, de ahí su nombre: Öræfi (“páramo”).

La mejor forma de escalar el Hvannadalshnúkur es desde Sandfellsheiði, unos 12 km al sureste de Skaftafell. La mayoría de las expediciones guiadas ascienden en un solo día, largo y extenuante (se sale a las 5.00); y, si bien no son necesarios conocimientos técnicos, esta expedición es todo un reto, tanto a nivel físico como mental. El desnivel positivo supera los 2000 m y la distancia total ronda los 23 km. Si se escala por cuenta propia, se debe llevar material adecuado y provisiones para varios días, y se debe tener experiencia previa en excursiones por glaciares.

La mejor época para la ascensión es abril o mayo, antes de que los puentes de hielo se fundan. Nótese que cada año los puentes de hielo que posibilitan la excursión se funden con más rapidez, por lo que la época de escalada cada vez es más corta. Aunque teóricamente también es posible realizar la excursión en verano, el estado de la montaña después de junio hace que los operadores se vean obligados a contratar guías extras para cada grupo, lo cual aumenta los precios de forma considerable (o se acaba la temporada; en el 2014 la última ascensión al Hvannadalshnúkur fue en junio). Más información en la web.

Circuitos

Icelandic Mountain Guides, Glacier Guides y Local Guide (todos con base en Skaftafell y alrededores) organizan ascensos al Hvannadalshnúkur; la noche anterior se ofrece una charla informativa. Los precios indicados en esta guía son del 2014.

Local Guide CIRCUITOS DE AVENTURA

(Öræfaferðir; tel. 894 0894; www.localguide.is) Einar, el propietario de la empresa, ostenta el récord mundial de ascensos al Hvannadalshnúkur (¡más de 270!). Ofrece un ascenso en esquís de marzo a mayo; el precio depende del número de participantes (2 personas pagan 45 000 ISK por cabeza).

Icelandic Mountain Guides CIRCUITOS DE AVENTURA

(tel. oficina de Reikiavik 587 9999, Skaftafell 894 2959; www.mountainguide.is) El ascenso con guía, 12-15 h de duración, cuesta desde 34 900 por persona (mínimo dos), con transporte y equipos incluidos. De abril a mediados de agosto se efectúan tres salidas por semana, si el tiempo lo permite. Es mejor reservar por adelantado y con algunos días de más por si el tiempo provoca alguna cancelación.

Glacier Guides CIRCUITOS DE AVENTURA

(tel. oficina de Reikiavik 571 2100, Skaftafell 659 7000; www.glacierguides.is) El ascenso cuesta 31 990 ISK, con un mínimo de dos personas, y se organizan a demanda desde mediados de mayo hasta agosto si el tiempo lo permite.

Hof

Alberga una iglesia de madera y turba, que parece salida de un cuento, construida sobre los cimientos de un edificio del s. XIV. Fue reconstruida en 1884 y ahora se ubica en una zona de abedules y ceniza con flores creciendo en su tejado de hierba.

Dónde dormir y comer

Lækjarhús CASITAS €€

(tel. 616 1247; www.laekjarhus.is; cabañas 18 000 ISK; feb-oct; ) Tres cabañas pequeñas y acogedoras de cuatro plazas con literas. Hay que llevar saco de dormir o alquilar la ropa de cama (1500 ISK/persona). Todas cuentan con minicocina y baño.

Hof 1 Hotel HOTEL RURAL €€

(tel. 478 2260; www.hof1.is; d con/sin baño desayuno incl. 26 900/21 900 ISK; ) Situado en un bello paraje bajo el glaciar Öræfajökull, este refinado hotel alberga una impresionante colección de arte islandés. Dispone de un salón elegante y una tentadora zona de sauna y hot-pots. Ofrece habitaciones en diversos edificios y un comedor para cenar (2 platos desde 4500 ISK).

Ingólfshöfði

Si bien el interior de esta espectacular parte de Islandia llama poderosamente la atención, también existen motivos para volver la vista a la costa; en especial al promontorio Ingólfshöfði, de 76 m de altura, que se alza desde las llanuras como si fuera un sueño extraño.

En primavera y verano, a esta hermosa y aislada reserva natural acuden frailecillos, págalos y otras aves marinas para anidar en la zona. También se pueden ver focas y ballenas cerca de la costa. Este lugar reviste una gran importancia histórica ya que fue donde Ingólfur Arnarson, el primer colono islandés, pasó el invierno en su incursión original al país en el año 874.

La reserva está abierta al público. Los circuitos empiezan con un divertido paseo de 6 km por una laguna poco profunda (en una vagoneta tirada por un tractor), siguen con un ascenso corto pero empinado por la arena y un paseo guiado de 1½ h alrededor del cabo. El objetivo principal es la observación de aves, si bien se acaba maravillado por el paisaje. Téngase en cuenta que los frailecillos suelen partir a mediados de agosto.

Los circuitos los organiza Local Guide (Öræfaferðir; tel. 894 0894; www.localguide.is; circuitos adultos/niños 6900/1000 ISK; circuitos 13.30 lu-sa may-ago, also 10.15 lu-sa jun-med ago ), cuya nueva agencia de reservas se encuentra en Fagurhólsmýri (hay una gasolinera N1), a unos 26 km de Skaftafell. El punto de partida del circuito a Ingólfshöfði queda al oeste de la agencia (señalizado), a 2 km de la carretera de circunvalación. Confírmese el horario del circuito en la web, donde también se pueden reservar los billetes.

Breiðamerkursandur

La parte más oriental del gran Breiðamerkursandur es uno de los principales terrenos de cría para los págalos de Islandia. Gracias a la gran cantidad de aves que anidan en el suelo, también hay una población creciente de zorros polares. Breiðamerkursandur también aparece en la Saga de Njál, que termina con Kári Sölmundarson llegando a este lugar para “vivir feliz para siempre jamás”.

El sandur está bordeado por montañas, campos de hielo y profundas lagunas. El glaciar Kvíárjökull baja hasta el río Kvíá y es accesible desde la carretera de circunvalación; búsquese el indicador “Kvíármýrarkambur” al oeste del puente que cruza el río. Se puede dejar el coche en el pequeño aparcamiento y seguir el camino hasta el valle panorámico.

Breiðamerkurfjall, de 742 m de altura, era un nunatak cercado por el Breiðamerkurjökull y el Fjallsjökull, pero los glaciares se han retirado y lo han liberado.

Desde la carretera de circunvalación, una salida con un indicador pequeño que reza “Fjallsárlón” lleva a dos lagunas glaciares unidas por un riachuelo. La bifurcación de la izquierda va a Fjallsárlón, donde los icebergs se despegan del Fjallsjökull, y la de la derecha, más larga, a Breiðárlón, otra desembocadura del Breiðamerkurjökull, que también es el origen del Jökulsárlón. El camino a Breiðárlón es bastante duro.

Fjallsárlón Glacial Lagoon Boat Tours CIRCUITOS EN BARCO

(tel. 666 8006; www.fjallsarlon.is; adultos/niños 5500/3000 ISK; 10.00-17.00 med may-med sep) Tras 1 km bacheado desde la carretera de circunvalación se llega al aparcamiento de Fjallsárlón, donde un nuevo operador ofrece paseos de 45 min en zódiac entre los icebergs de la laguna (como alternativa a los cruceros de la solicitadísima Jökulsárlón, 10 km más al este, en la carretera de circunvalación).

Fjallsárlón no es tan grande ni tan espectacular como Jökulsárlón, pero sí más remota, y por ello con menos turistas, lo cual ya es un atractivo. El sendero hasta el embarcadero de la laguna es más intrépido y no hay que ir tan lejos para llegar a la lengua del glaciar.

Jökulsárlón

Una multitud de espectaculares icebergs van a la deriva por la laguna del glaciar, justo al lado de la carretera de circunvalación entre Höfn y Skaftafell. Aunque se sepa que aguarda un paisaje surreal, la sorpresa siempre es mayúscula. Merece la pena dedicarle un par de horas y deleitarse con las intrincadas esculturas de hielo (algunas incluso con cenizas de erupciones volcánicas), oteando focas o desde un barco.

Los icebergs se desprenden del Breiðamerkurjökull, un ramal del Vatnajökull, se estrellan contra el agua y viajan hacia el océano Atlántico. Pueden pasar hasta cinco años flotando en esta laguna de 25 km2 y 260 m de profundidad, deshaciéndose, volviéndose a congelar y, de vez en cuando, desplomándose con estruendo. Luego bajan por el Jökulsá, el río más corto de Islandia, hasta llegar al mar.

Aunque parezca de la última era glacial, la laguna solo tiene 80 años. Hasta mediados de la década de 1930, el Breiðamerkurjökull llegaba a la carretera de circunvalación. Hoy retrocede con rapidez (unos 500 m cada año) y, como consecuencia, la laguna sigue creciendo.

Los circuitos en barco por la laguna son excelentes, pero se puede llegar casi igual de cerca a las “esculturas” azuladas desde la orilla e incluso sacar algún trozo de hielo antiguo del agua. Al oeste de la zona de aparcamiento, en la carretera de circunvalación, existen más zonas para estacionar; desde ellas se puede ir a pie por las colinas y visitar el lago y los tramos de orilla menos frecuentados por los turistas.

También es muy recomendable visitar la desembocadura, donde se ven bloques de hielo asentados, fotogénicamente, en la playa negra como parte de su viaje final hacia el mar. Se puede aparcar en el lado oceánico de la carretera de circunvalación.

Si se viaja a finales de agosto, se debe asistir al espectáculo de fuegos artificiales que se celebra anualmente para recaudar fondos para el equipo local de búsqueda y rescate. La entrada suele costar unas 1000 ISK y circulan autobuses desde Höfn. Más información en www.visitvatnajokull.is.

Un nuevo sendero marcado desde el aparcamiento del lado oeste conduce a Breiðárlón (10 km ida) y Fjallsárlón (15,3 km).

JÖKULSÁRLÓN EN EL CINE

Jökulsárlón ha aparecido en muchas películas y anuncios. Se vio en Lara Croft. Tomb Raider (2001), simulando ser Siberia; los botes anfibios que transportan turistas incluso se pintaron de gris y se usaron como barcos rusos. También salió en Batman Begins (2005) y en la película de James Bond Muere otro día (2002), para la cual se congeló la laguna y se destruyeron seis Aston Martin en el hielo.

Circuitos

Glacier Lagoon Amphibious Boat Tours CIRCUITOS EN BARCO

(tel. 478 2222; www.icelagoon.is; adultos/niños 4000/1000 ISK; 9.00-19.00 jun-ago, 10.00-17.00 abr-may y sep-oct) Se puede realizar una excursión de 40 min en unos botes anfibios que ruedan por la costa como autobuses antes de entrar en el agua. Los guías a bordo amenizan la salida con trivialidades sobre la laguna y ofrecen la oportunidad de probar un trozo de hielo milenario. No hay un horario fijo; los circuitos salen del aparcamiento del lado este (junto al café) con regularidad; al menos cada media hora en verano.

El último circuito en barco sale una hora antes del cierre. Suele haber circuitos de noviembre a marzo, dependiendo de la demanda y del tiempo; pregúntese a los operadores.

También se organizan circuitos de 1 h por la laguna en zódiac (adultos/niños 6500/3250 ISK; no recomendable para menores de 10 años).

Ice Lagoon Zodiac Boat Tours CIRCUITOS EN BARCO

(tel. 860 9996; www.icelagoon.com; adultos/niños 6500/4900 ISK; 9.00-17.30 med may-med sep) Este segundo operador, más pequeño, se dedica exclusivamente a los circuitos en zódiac por la laguna. Son paseos de 1 h con un máximo de 20 pasajeros por lancha. Se navega a toda velocidad hasta el borde del glaciar (algo que no hacen los barcos anfibios) y luego se regresa a un ritmo más pausado. Merece la pena reservar con antelación en línea (edad mínima 6 años). En el 2014 la compañía operaba desde el aparcamiento del lado este, pero podría trasladarse al oeste para el 2015; consúltese la web.

Ice Walk EXCURSIÓN POR EL GLACIAR

(tel. 866 3490; www.icewalk.is; circuito 12 500 ISK) El guía local Thor ofrece excursiones al glaciar Breiðamerkurjökull, con salidas diarias desde el aparcamiento de Jökulsárlón (2-3 h, 10.00 y 14.30). Se recomienda reservar.

Dónde dormir y comer

Si se va con autocaravana se puede dejar en el aparcamiento. No se permite acampar junto a la laguna (sobre todo en el lado este, donde anidan muchas aves). Hali es el hotel más cercano, 12 km hacia el este.

Cafe CAFÉ €

(9.00-19.00 jun-ago, 10.00-17.00 sep-may) Se halla junto a la laguna y abre todo el año. Es un buen sitio para recabar información y tomar un tentempié. Es pequeño y anticuado, y en verano se llena a rebosar.

Cómo llegar y salir

Existen muchos circuitos que pasan por Jökulsárlón.

El autobús 12/12a de Sterna (tel. 551 1166; www.sterna.is) entre Reikiavik y Höfn circula a diario de junio a mediados de septiembre. En ambos sentidos, para 1½ h en Jökulsárlón (da tiempo para realizar un circuito en barco).

El autobús 51 de Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is) entre Reikiavik y Höfn circula dos veces al día de junio a mediados de septiembre (una vez al día el resto del año) y para en este lugar. Solo deja y recoge pasaje, no se espera.

Reykjavík Excursions (tel. 580 5400; www.re.is) opera dos servicios de verano:

El autobús 15 traza un bucle entre el centro de visitantes de Skaftafell y Jökulsárlón (2500 ISK, 45 min, 2-3 diarios med jun-med sep)

El autobús 19 va a diario de Höfn a Skaftafell y regresa, parando un buen rato en la laguna en cada trayecto (a Höfn 3500 ISK, 1 h, 1 diario med jun-med sep).

De Jökulsárlón a Höfn

El idílico tramo de la carretera de circunvalación de Jökulsárlón a Höfn está flanqueado por unas 20 fincas rurales (muchas con glaciares en el patio trasero) que ofrecen alojamiento. La mayoría de ellas se han ampliado en los últimos años, pero incluso así, en verano la demanda de habitaciones supera la oferta (y los precios suben mucho). Resérvese con mucha antelación.

Puntos de interés y actividades

Muchas ofrecen amenas actividades familiares, como un zoo de animales que se pueden tocar, elaboración propia de helados, museos, pantanos rebosantes de aves y hot-pots al aire libre. Quienes busquen más actividad disponen de excursiones a las lenguas glaciares, equitación, paseos en quad y en moto de nieve.

Þórbergssetur MUSEO

(www.thorbergur.is; adultos/niños 1000 ISK/gratis; 9.00-20.00) Este museo con una fachada que reproduce una estantería de libros está dedicado al escritor Þórbergur Þórðarson (1888-1974), el hijo más célebre de esta región apenas habitada, quien nació en Hali de Suðursveit. Þórbergur era un inconformista (sus intereses incluían yoga, esperanto y astronomía) y su primer libro, Bréf til Láru (Carta a Laura), causó una gran controversia por su radical contenido socialista.

Þórbergssetur también funciona como centro cultural, con exposiciones itinerantes de arte y un buen café-restaurante (principales cena 2900-5500 ISK), cuya especialidad es la trucha ártica. A su alrededor existen varias opciones de alojamiento.

INDISPENSABLE

LA CERVEZA DEL VATNAJÖKULL

El valor añadido lo es todo en un producto, como en esta cerveza ‘congelada en el tiempo’ elaborada con agua milenaria (de los icebergs de Jökulsárlón) y aromatizada con tomillo ártico. La prepara Ölvisholt Brugghús cerca de Selfoss, y se vende en los restaurantes del sureste. Disfrútese de su sabor afrutado y malteado.

Circuitos

Glacier Jeeps CIRCUITOS DE AVENTURA

(tel. 478 1000, 894 3133; www.glacierjeeps.is) Si se desea recorrer el Vatnajökull, el rey de los glaciares, en moto de nieve o todoterreno (Clicar), desde esta zona se accede casi verticalmente hacia el interior de las montañas. La ctra. F985, que va a Jöklasel, queda 35 km al este de Jökulsárlón. Glacier Jeeps transporta hasta allí a los viajeros desde el pequeño aparcamiento de la carretera de circunvalación.

Dónde dormir y comer

La mayoría de los alojamientos de este tramo cuentan con restaurante. Para aprovisionarse, hay que dirigirse a Kirkjubæjarklaustur o Höfn.

A continuación se listan las opciones de oeste a este. La mayoría de los precios son del 2014.

Skyrhúsid PENSIÓN €

(tel. 899 8384; d desde 14 000 ISK; ) Coqueta y entrañable, se encuentra en Hali, tras pasar Þórbergssetur. Es muy acogedora y ofrece nueve habitaciones nuevas (sin cocina) y un pequeño salón de desayunos.

Vagnsstaðir HI Hostel ALBERGUE €

(tel. 478 1048; www.hostel.is; dc/d sin baño 4300/11 400 ISK; abr-med oct; ) Las motos de nieve se agolpan en esta finca de la carretera de circunvalación, sede de Glacier Jeeps. Es un albergue pequeño y robusto con un comedor soleado y unas casitas de seis plazas cada una (con lavabo, pero sin ducha) junto al edificio principal. La queja más habitual es que tanto los baños como la cocina son insuficientes para la cantidad de camas.

Hótel Smyrlabjörg HOTEL RURAL, RESTAURANTE €€

(tel. 478 1074; www.smyrlabjorg.is; i/d desayuno incl. 20 300/30 000 ISK; ) Un hotel con las típicas ovejitas correteando, vistas a las montañas, paz y tranquilidad, sin renunciar a todas las comodidades modernas. Es grande y acogedor (ha doblado su capacidad hace poco) y el restaurante es famoso por su hospitalidad campestre y su copioso bufé para cenar (6200 ISK).

Skálafell PENSIÓN €€

(tel. 478 1041; www.skalafell.net; d con/sin baño desayuno incl. 23 000/19 000 ISK; ) A los pies del Skálafellsjökull, esta agradable granja cuenta con un par de habitaciones en la casa familiar y bungalós tipo motel. No hay instalaciones para cocinar, pero ofrecen cenas.

En cooperación con el parque nacional, los duchos propietarios ofrecen información y han establecido senderos excursionistas marcados (y abiertos a todo el mundo) en los glaciales parajes que rodean la pensión.

La vuelta Hjallanes, de 7 km, se recorre en 2-3 h; consúltese la web de la pensión (en “Walking Paths” bajo The Area) para obtener información de esta ruta y el resto.

Hali Country Hotel HOTEL, RESTAURANTE €€

(tel. 478 1073; www.hali.is; d con/sin baño desayuno incl. desde 32 200/20 800 ISK; ) El museo Þórbergssetur funciona a la vez como recepción y restaurante de este elegante establecimiento, el hotel más próximo a Jökulsárlón (y uno de los conjuntos del asentamiento Hali). Existen algunas opciones de precio alto en varios edificios: habitaciones de hotel con baño (sin cocina), habitaciones de pensión (baños y cocina compartidos), además de un par de apartamentos completos de dos habitaciones.

Glacier Adventure (tel. 699 1003; www.glacieradventures.is) es un operador local con base en las afueras de Hali. Haukur guía recorridos (desde 11 500 ISK) por glaciares de la zona, con diferentes distancias y grados de dificultad.

Heinaberg Guesthouse PENSIÓN €

(tel. 478 1497; www.heinaberg.is; i/d 9900/14 900 ISK; ) El simpático Birgir regenta esta nueva opción, con buena relación calidad-precio. Ofrece habitaciones pequeñas en una acogedora cabaña de una granja lechera. Es un sitio impecable, con acceso a la cocina y excelentes vistas. Desayuno, 1500 ISK.

Hólmur PENSIÓN, RESTAURANTE €

(tel. 478 2063; www.eldhorn.is/mg/gisting; i/d sin baño 10 000/13 200 ISK; ) Una parada perfecta para las familias. Ofrece alojamiento rústico a buen precio (aún más económico en saco de dormir) y un entrañable zoo de granja (10.00-17.00, adultos/niños 700/500 ISK) con un montón de personajes plumíferos y peludos; incluso alberga un reno.

La familia trabaja en colaboración con el parque nacional para ofrecer información, y el lugar está muy bien situado para ir a explorar el Fláajökull. El café-restaurante, que previsiblemente se trasladará a un edificio más grande de la granja en el 2015, sorprende por sus platos de calidad muy bien presentados: cigalas a la parrilla, tripa de cerdo asada a fuego lento y crème brûlée elaborada con huevos de patos de la granja (principales cena 3400-5900 ISK). El café sirve platos ligeros durante el día y cenas por la noche.

Lambhús CASITAS €€

(tel. 662 1029; www.lambhus.is; casitas sin ropa de cama 15 000-19 000 ISK; jun-ago; ) Patos, caballos y nueve casitas independientes (de 4-6 plazas, ideales para familias) se reparten por esta finca con bellas vistas propiedad de una afable familia multilingüe con años de experiencia como guías. Se puede alquilar la ropa de cama (2000 ISK/persona).

Brunnhóll HOTEL RURAL, RESTAURANTE €€

(tel. 478 1029; www.brunnholl.is; i/d desayuno incl. desde 18 700/24 000 ISK; abr-oct; ) El hotel de esta acogedora granja lechera ofrece habitaciones sencillas de buen tamaño con grandes vistas. Salvo en temporada alta, de junio a agosto, hay plazas para dormir con saco por 4800 ISK. Sus agradables propietarios elaboran el delicioso Jöklaís (el nombre significa “helado de glaciar”), que puede degustarse en el veraniego bufé de cena (5800 ISK) abierto al público. También se puede pasar por el restaurante para saborear una tarrina o un cucurucho.

Hoffell HOTEL RURAL, PENSIÓN €€

(Glacier World; tel. 478 1514; www.glacierworld.is; d con/sin baño 29 600/16 900 ISK) La pensión ofrece habitaciones luminosas y aireadas, con baño compartido y cocina comunitaria. A mediados del 2014 se abrió un nuevo edificio en un establo de vacas rehabilitado con habitaciones de tipo hotel con baño.

Además de los simpáticos propietarios, su gran atractivo son las actividades que ofrecen (también abiertas a los no huéspedes): circuitos en ‘quad’ (desde 12 500 ISK) al glaciar y una serie de ‘hot-pots’ al aire libre (500 ISK; abierto 7.00-23.00).

En cooperación con el parque nacional, los propietarios de Hoffell ofrecen información sobre su increíble entorno, incluido el camino de 4 km al Hoffellsjökull.

Hótel Glacier HOTEL RURAL €€

(tel. 478 1400; www.hoteljokull.is; Nesjaskóli; d con/sin baño 21 700/13 700 ISK; may-sep; ) Ubicado 8 km al norte de Höfn, en una antigua escuela, resulta una buena opción (también conocida como Hótel Jökull). Ha añadido 40 nuevas habitaciones con baño a su oferta (en este caso, en un polideportivo reformado). Cuenta con un restaurante que sirve un bufé de pescado para cenar (5900 ISK).

Árnanes Country Lodge HOTEL RURAL, RESTAURANTE €€

(tel. 478 1550; www.arnanes.is; d con/sin baño desayuno incl. 28 200/22 100 ISK; ) Pulcro y con 21 habitaciones, se encuentra a 6 km de Höfn y ofrece alojamiento de tipo motel y de tipo pensión. También dispone de una casa familiar en una vecina zona residencial (con cinco habitaciones con baño). Su agradable restaurante (principales 2500-5500 ISK) veraniego sirve destacados productos locales. Organiza circuitos a caballo para todos los niveles (también para no huéspedes).

Fosshótel Vatnajökull HOTEL €€€

(tel. 478 2555; www.fosshotel.is; h desayuno incl. desde 33 100 ISK; ) El año pasado, este elegante hotel de cadena hotelera 14 km al noroeste de Höfn pasó de 26 a 66 habitaciones. La moderna extensión, de madera y hormigón, luce tonos grises y azules que representan el impresionante entorno natural que se ve desde las ventanas. En el 2015 se reformarán las habitaciones más antiguas. Dispone de un restaurante (principales cena 4000-6500 ISK).

POR LOS GLACIARES

Las autoridades del Parque Nacional Vatnajökull están negociando con los propietarios de tierras de la región para abrir al público algunas zonas de gran belleza natural. Se hallan cerca de la carretera de circunvalación y por ahora no son muy conocidas, así que existe la oportunidad de verlas casi en solitario.

Las pensiones mencionadas funcionan también como puntos de información (disponen de mapas) y se puede preguntar en el centro de información de Höfn sobre el estado de las carreteras y sobre nuevas zonas abiertas al público. Además, la web del parque, www.vjp.is, facilita información dentro de “Destinations”.

Los senderos de la zona de Hjallanes y Heinaberg, son accesibles desde la pensión de Skálafell (Clicar). A Heinabergjökull se llega por una pista irregular de 8 km no apta para vehículos pequeños.

Un excelente sendero (con un nuevo puente colgante) lleva a la lengua glaciar de Fláajökull. Desde la carretera de circunvalación, una vía señalizada junto a la pensión Hólmur recorre 8 km (de gravilla, pero aptos para turismos) hasta un aparcamiento.

Desde la pensión Hoffell, se conduce 4 km hasta la lengua glacial de Hoffellsjökull, que va a parar a un pequeño lago. La carretera es brusca, y cuando se redactó esta guía no era apta para turismos, pero se planeaba mejorarla.

Höfn

1700 HAB.

Aunque no es mucho más grande que un pueblecito europeo medio, es la principal ciudad del sureste y, tras conducir por el vacío que la rodea, parece una gran metrópoli. Su emplazamiento es sorprendente; en un día claro, se puede pasear junto al agua, hallar un banco tranquilo y simplemente observar el Vatnajökull y sus glaciares hermanos.

Höfn significa “puerto”. Es un nombre apropiado, ya que esta moderna ciudad aún depende mucho de la pesca y del procesamiento del pescado, y es famosa por sus humar (se suele traducir por langosta, aunque técnicamente es una cigala).

Höfn es un importante nudo de transporte y núcleo de servicios; en verano es mejor reservar con antelación.

Höfn

Puntos de interés

1 Gamlabúð B1 Clicar

Actividades, cursos y circuitos

2 Silfurnesvöllur A1 Clicar

3 Sundlaug Hafnar A3 Clicar

Dónde dormir

4 Guesthouse Dyngja A4 Clicar

5 HI Hostel A1 Clicar

6 Höfn Camping and Cottages B2 Clicar

7 Höfn Inn A2 Clicar

8 Hótel Edda A4 Clicar

9 Hótel Höfn A2 Clicar

10 Nýibær Guesthouse A3 Clicar

Dónde comer

11 Hafnarbúðin A4 Clicar

12 Humarhöfnin A3 Clicar

13 Kaffi Hornið A3 Clicar

14 Kaffi Nýhöfn B3 Clicar

15 Nettó A3 Clicar

Ósinn (véase 9)

16 Pakkhús B4 Clicar

Vínbúðin (véase 15) Clicar

Puntos de interés y actividades

Gamlabúð CENTRO DE VISITANTES, MUSEOLeyenda

(www.vjp.is; 8.00-20.00 jun-ago, 10.00-18.00 may y sep, 10.00-12.00 y 16.00-18.00 oct-abr) El almacén de 1864 que antaño cobijaba el museo local se ha trasladado a las afueras del pueblo, a un enclave privilegiado en el muelle. Se ha remodelado para que sirva de centro de visitantes y muestra buenas exposiciones sobre las maravillas del parque nacional (también sobre su flora y fauna), buque insignia de la región, y algunos documentales.

Repartidas por el pueblo se hallan varias exhibiciones, incluida una colección de rocas y un antiguo cobertizo de secar pescado con exposiciones sobre pesca y navegación.

Ribera RIBERA

Existen un par de cortos y agradables senderos por la ribera, uno junto al Hótel Höfn y otro alrededor de las marismas y lagunas al final del promontorio de Ósland (a 1 km del puerto, en dirección al monumento a los marineros). El segundo camino es ideal para observar aves marinas, pero hay que tener cuidado con los charranes árticos que descienden en picado.

Desde el monumento a los marineros se puede seguir un sendero natural que es una réplica del sistema solar, escalada 2100 millones de veces y todos los tamaños y distancias tienen la proporción correcta.

Sundlaug Hafnar PISCINA, HOT-POTLeyenda

(Víkurbraut 9; adultos/niños 600/200 ISK; 6.45-21.00 lu-vi, 10.00-19.00 sa y do) La popular piscina del pueblo cuenta con toboganes acuáticos, hot-pots y un baño de vapor.

Silfurnesvöllur GOLFLeyenda

(Dalbraut; 9 hoyos 1/2 personas 3500/5000 ISK) Hay un campo de golf de nueve hoyos y un pequeño club al final de Dalbraut en el extremo norte del pueblo. Se puede jugar a golf bajo el sol de medianoche con vistas a los glaciares. Se alquilan palos por 2000 ISK.

Fiestas y celebraciones

Humarhátíð GASTRONÓMICO

Cada año, a finales de junio o principios de julio, se celebra el festival anual de la cigala, pescado en abundancia por la flota pesquera local. Suele haber una divertida feria, mercadillos, baile, música, concursos de esculturas de hielo, mucho alcohol e incluso algunas cigalas.

Dónde dormir

A continuación se listan los alojamientos del pueblo, pero existen muchas buenas opciones (casi todas con restaurante) a lo largo de la carretera de circunvalación al oeste de Höfn (véase Clicar). Las tarifas de verano son altas en esta zona de gran demanda.

También se alquilan algunos apartamentos por el pueblo; consúltese booking.com.

Höfn Camping and Cottages CAMPING €Leyenda

(tel. 478 1606; www.campsite.is; Hafnarbraut 52; parcelas por persona 1200 ISK, cabañas 17 000-22 000 ISK; may-med oct; ) Muchos viajeros optan por pernoctar en esta zona de acampada en la carretera principal, cuyos dueños saben mucho sobre la zona. Hay 11 cabañas con buena relación calidad-precio y de hasta seis plazas; algunas de ellas disponen de baño privado, pero las duchas se hallan en el edificio común. También cuenta con un parque infantil, una lavandería y una tienda que vende material de acampada.

HI Hostel ALBERGUE €Leyenda

(tel. 478 1736; www.hostel.is; Hvannabraut; dc/d sin baño 4500/11 200 ISK; ) Síganse las indicaciones desde la N1 para llegar a la única opción económica de Höfn, escondida en una zona residencial y con buenas vistas. Es un sitio amplio (antaño una residencia de ancianos) que suele llenarse en verano. Cuenta con lavandería y cocina. Descuento de 700 ISK para los miembros de HI; la ropa de cama cuesta 1650 ISK.

Guesthouse Dyngja PENSIÓN €€Leyenda

(tel. 846 0161; www.dyngja.com; Hafnarbraut 1; d sin baño desayuno incl. desde 18 500 ISK; ) Una encantadora y joven pareja regenta esta coqueta pensión de cinco habitaciones frente al mar, que rebosa encanto y buen humor: colores vivos, tocadiscos con su correspondiente selección de vinilos, desayuno de autoservicio, porche al aire libre e información sobre la zona. La última incorporación es una suite con baño privado situada en la planta baja.

Hótel Edda HOTEL €€Leyenda

(tel. 444 4850; www.hoteledda.is; Ránarslóð 3; i/d 24 700/27 200 ISK; med may-sep; ) Muy bien situado junto al puerto, tiene nuevos propietarios y un vestíbulo-salón con terraza excelente. Las habitaciones, limpias y sencillas, disponen de baño y algunas gozan de bellas vistas al glaciar.

Nýibær Guesthouse PENSIÓN €€Leyenda

(tel. 478 2670; http://nyibaerguesthouse.wordpress.com; Hafnarbraut 8; d con/sin baño desayuno incl. 26 500/21 500 ISK; ) Bonita y decorada con mimo, no ofrece cocina para los huéspedes pero sirve un excelente desayuno. Cuenta con ocho habitaciones caras, incluidas dos con baño privado y una familiar de cuatro plazas. Vende preciosos calcetines y guantes tejidos a mano.

Höfn Inn HOTEL €€Leyenda

(tel. 478 1544; www.hofninn.is; Vesterbraut 3; i/d desayuno incl. desde 15 000/21 000 ISK; ) Moderno y poco convencional, ofrece doce habitaciones espaciosas junto a la N1 en la carretera que va a la ciudad. Tiene un punto desconcertante, con suelos de guijarros, obras de arte algo kitsch y sillas “mano”, pero en general es correcto y todas las habitaciones cuentan con baño, TV de pantalla plana y tetera.

Hótel Höfn HOTEL €€€Leyenda

(tel. 478 1240; www.hotelhofn.is; Víkurbraut; d desayuno incl. desde 28 000 ISK; ) Es el hotel de negocios de Höfn. En verano suele estar lleno de turistas de viajes organizados. Las habitaciones, muy bien renovadas, presentan vistas excelentes, algunas al glaciar. Cuenta con un buen restaurante, el Ósinn (principales cena 3940-6490 ISK), abierto todo el año.

CONDUCIR POR EL CAMPO DE HIELO DE VATNAJÖKULL

Aunque el campo de hielo de Vatnajökull y sus glaciares son espectaculares desde la carretera de circunvalación, muchos viajeros desean acercarse más. El acceso al Vatnajökull está limitado a los circuitos comerciales, a menos que se desee emprender una seria expedición al estilo polar. El campo de hielo presenta profundas fisuras que no son visibles debido a la nieve recién caída. Además, a menudo se producen repentinas y violentas tormentas de nieve. Pero que nadie se desanime, ya que resulta accesible con circuitos en moto de nieve y super-Jeep.

La ruta más fácil al Vatnajökull es por la ctra. F985 (unos 35 km al este de Jökulsárlón, 45 km al oeste de Höfn) hasta la ancha punta glaciar del Skálafellsjökull. La vía, de 16 km, es prácticamente vertical en algunos puntos, con secciones heladas en invierno. No se debe intentar el recorrido en un turismo.

Arriba, 840 m sobre el nivel del mar, se halla Jöklasel, sede de Glacier Jeeps (Clicar). El restaurante (bufé almuerzo 2900 ISK; comidas 11.15-14.00 jun-med sep) de Jöklasel debe de tener las vistas más épicas de Islandia; es como estar en la cima del mundo. Jöklasel no dispone de alojamiento.

El circuito más popular es un magnífico paseo en moto de nieve de 1 h. El viajero se equipa con un mono, casco, botas y guantes y luego se sigue al guía por una pista marcada. Resulta muy divertido y aunque solo proporciona una breve introducción, esa hora botando ruidosamente con el olor a gasolina pegado a la nariz tal vez sea suficiente para muchos. Una alternativa más sosegada es el paseo en super-Jeep por el hielo. La empresa también ofrece salidas largas en moto de nieve y excursiones por el glaciar.

Si se cuenta con un todoterreno, el circuito en moto de nieve o super-Jeep cuesta 19 500 ISK. Por 21 000 ISK se incluye el transporte a Jöklasel desde la carretera de circunvalación. Los precios son por persona, con dos personas por motonieve; si el viajero quiere una moto de nieve para él solo, costará 8500 ISK extras. Glacier Jeeps recoge a sus clientes cada día a las 9.30 y 14.00, de mayo a octubre, en la zona de aparcamiento al inicio de la F985. Es esencial llamar con antelación para reservar plaza.

Glacier Jeeps también ofrece los circuitos en moto de nieve y super-Jeep en invierno, con horarios variables y salida desde su sede en el albergue de Vagnsstaðir.

Ningún autobús llega hasta el punto de recogida de Glacier Jeeps en la zona de aparcamiento de la F985; si no se dispone de vehículo, se puede contactar con la agencia de Höfn Vatnajökull Travel (tel. 894 1616; www.vatnajokull.is), y organizar la subida a Jöklasel y la vuelta vía Jökulsárlón con un paseo en barco por la laguna. Las tarifas varían según la combinación; consúltese con la agencia.

Dónde comer y beber

El humar (cigala o “langosta islandesa”) es la especialidad de las cartas de Höfn; se sirven sin cabeza o enteras y por lo general salteadas con mantequilla al ajo. Los precios de los platos principales son a partir de 6000 ISK. Si el presupuesto se resiente, existen otras opciones ‘crustáceas’ más económicas: sopa, sándwiches, pizza o pasta.

Hafnarbúðin COMIDA RÁPIDA €Leyenda

(Ránarslóð; tentempiés y comidas 320-1550 ISK; 9.00-22.00) Una reliquia fabulosa, este local de la vieja escuela goza de un ambiente alegre y una carta de clásicos (hamburguesas, sándwiches calientes y la baguette de cigalas más económica de la ciudad por 1200 ISK). Tiene una ventanilla para recoger la comida desde el coche.

Kaffi Nýhöfn CAFÉ €€Leyenda

(www.nyhofn.is; sándwiches 800-2500 ISK; 10.30-18.30 jun-ago) Entrañable bistró nórdico con una interesante carta de sándwiches daneses abiertos y tartas caseras. Ocupa la casa que construyó el primer colono de Höfn en 1897 y conserva su ambiente refinado del viejo mundo.

Kaffi Hornið ISLANDESA €€Leyenda

(tel. 478 2600; www.kaffihorn.is; Hafnarbraut 42; bufé almuerzo 2100 ISK, principales 1590-7390 ISK; 11.30-23.00) Esta cabaña de madera es un sencillo bar-restaurante. Aunque el ambiente está más cuidado en Humarhöfnin y Pakkhús, los platos de cigalas tienen precios similares. Ofrece un buen bufé de almuerzo a base de sopas y ensaladas y una carta que incluye desde hamburgesas de reno a costillas de cordero. Gran selección de cerveza artesana.

Humarhöfnin ISLANDESA €€€Leyenda

(tel. 478 1200; www.humarhofnin.is; Hafnarbraut 4; principales 3900-7900 ISK; 12.00-22.00 jun-ago, 18.00-22.00 abr, may y sep) Ofrece alta cocina a base de cigala en un marco con encanto, jovial y afrancesado, con macetas de hierbas aromáticas en los alfeizares y rosas en cada mesa. Los precios de los platos principales, protagonizados por crustáceos con pinzas, parten de las 6500 ISK, pero también sirve platos más asequibles, incluida una buena baguette de cigalas (3900 ISK).

Pakkhús ISLANDESA €€€Leyenda

(tel. 478 2280; www.pakkhus.is; puerto; principales 3190-6000 ISK; 12.00-22.00 may-sep) La excelente carta incluye el nombre del barco que captura el producto estrella. El local ocupa un elegante almacén del puerto y su alto nivel creativo culinario no suele encontrarse en la Islandia rural. La cigala, el cordero y el pato de primera clase tientan al paladar y los ingeniosos postres, como el “volcán de skyr”, permiten terminar la comida con estilo.

Nettó SUPERMERCADOLeyenda

(Miðbær; 9.00-20.00 lu-vi, 9.00-18.00 sa, 12.00-18.00 do jun-ago, reducido sep-may) Supermercado y panadería en el centro comercial Miðbær. Ideal para aprovisionarse; no hay otra tienda en kilómetros.

Vínbúðin LICORERÍA

(Miðbær; 14.00-18.00 lu-ju, 11.00-19.00 vi, reducido sep-may) Tienda de propiedad estatal.

Información

Centro de visitantes Gamlabúð (tel. 470 8330; www.visitvatnajokull.is; 8.00-20.00 jun-ago, 10.00-18.00 may y sep, 10.00-12.00 y 16.00-18.00 oct-abr) Frente al puerto, ofrece fantásticas exposiciones e información turística local. Pregúntese por las actividades y los senderos excursionistas de la zona.

Cómo llegar y salir

AVIÓN

El aeropuerto de Höfn se halla 6,5 km al noroeste de la ciudad. Eagle Air (tel. 562 2640; www.eagleair.is) vuela todo el año entre Reikiavik y Höfn (ida 28 100 ISK).

AUTOBÚS

Las compañías de autobuses que pasan por Höfn efectúan distintas paradas, por lo cual hay que informarse sobre la compañia con la cual se viaja y averiguar su parada.

Los autobuses que van de Höfn a Reikiavik paran en las principales ciudades y puntos de interés: Jökulsárlón, Skaftafell, Kirkjubæjarklaustur, Vík, Skógar, Hvolsvöllur, Hella y Selfoss.

En invierno no hay conexión entre Egilsstaðir y Höfn (el autobús 62a no circula). Los precios son del 2014.

Servicios de SBA-Norðurleið (tel. 550 0720; www.sba.is) (paran en la gasolinera N1):

El autobús 62a a Egilsstaðir (8800 ISK, 5 h, 1 diario jun-med sep) para en Djúpivogur, Breiðdalsvík y los fiordos de las ctras. 92 y 96.

Autobús 62a a Mývatn (14 400 ISK, 7½ h, 1 diario jun-med sep)

Autobús 62a a Akureryi (17 800 ISK, 9¼ h, 1 diario jun-med sep)

Servicios de Sterna (tel. 551 1166; www.sterna.is) (salida/llegada en el camping y el albergue):

Autobús 12a a Reikiavik (9900 ISK, 10¾ h, 1 diario jun-med sep)

Servicios de Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is) (salida/llegada frente a la piscina):

Autobús 51 a Reikiavik (10 150 ISK, 7 h, 2 diarios jun-med sep, 1 diario el resto del año)

Servicios de Reykjavík Excursions (tel. 580 5400; www.re.is) (desde la N1):

El autobús 19 a Skaftafell (5500 ISK, 4¼ h, 1 diario med jun-med sep) para 2½ h en Jökulsárlón. Se puede usar como circuito de un día y regresar a Höfn (con 5 h en Skaftafell, ida y vuelta 9500 ISK).

De Höfn a Djúpivogur

El tramo de 105 km que recorre la esquina sureste de Islandia, desde Höfn hasta Djúpivogur, es otro paraje espectacular, cuya carretera pasa por un puñado de granjas respaldadas por escarpados picos.

No hay pueblos y, aparte del desvío a Viking Cafe (recuadro abajo), tampoco lugares donde tomar un café o ir al baño.

Lón

Su nombre (“laguna”) resume la naturaleza de esta bahía poco profunda envuelta por dos largos brazos de tierra entre las inquietantes montañas Eystrahorn y Vestrahorn (marcadas en algunos mapas como Austurhorn y Vesturhorn). Al noroeste se halla el delta de Jökulsá í Lóni, con una enorme colonia de cisnes en primavera y otoño.

Igual que otros picos de la región, el batolito Eystrahorn, en la parte este de Lón, se formó por la intrusión volcánica subterránea, gradualmente expuesta a la erosión. Es el mejor acceso para pasear por la punta de arena de la parte oriental de Lón.

Al este de Lón, el Vestrahorn y su compañero Brunnhorn forman un cabo entre el Skarðsfjörður y el Papafjörður. Se puede recorrer la carretera señalizada que va a Stokksnes para explorar esta sorprendente zona, conocida como Horn. Allí está el Viking Cafe (recuadro abajo), así como un granjero que cobra por el acceso a sus tierras.

Stafafell

En mitad de ninguna parte, Stafafell es una granja solitaria, perdida bajo las montañas. Supone una buena base para explorar Lónsöræfi. La web www.stafafell.is facilita abundante información local.

Tres hermanos dirigen la granja; uno regenta la pensión y alquila cabañas sencillas, otro se encarga de un camping básico en verano. No se sirve comida, hay que comprarla en Höfn (a 35 km) o Djúpivogur (70 km).

Existen varias excursiones de un día por las colinas y los valles al norte de Stafafell. Quizá la mejor sea un recorrido (4-5 h ida y vuelta, 14,3 km) bien señalizado que va de Stafafell a Hvannagil, un colorido cañón de riolita en la orilla este del río Jökulsá í Lóni. En la granja facilitan una descripción de la ruta.

Los autobuses entre Höfn y Egilsstaðir pasan por Stafafell, y si se pide, efectúan parada.

Dónde dormir

Stafafell Guesthouse PENSIÓN, CASITAS €

(tel. 478 1717; www.stafafell.is; h sin baño por persona 3750 ISK, casitas 15 000 ISK) Situada en una rústica granja junto a la pequeña iglesia, es una pensión básica con cocina. También hay un par de casitas independientes de cuatro plazas. Los precios no incluyen la ropa de cama (1750 ISK/persona).

VIKING CAFE

Unos 10 km al este del desvío a Höfn, antes de que la carretera de circunvalación entre en el túnel del puerto de Almannaskarð, vírese al sur en dirección a la estación de radar de Stokksnes. Tras 4,5 km, en un ambiente agreste bajo el gótico monte Litla Horn, se halla un local muy agradable, el Viking Cafe (www.vikingcafe-iceland.com; 9.00-19.00 jun-med sep), que sirve café, gofres y tartas.

El granjero-propietario regenta el café y cobra 600 ISK por visitar su increíble finca, que incluye un fotogénico set de filmación en forma de aldea vikinga y kilómetros de playas negras. El set de filmación (construido en el 2009 por el realizador islandés Baltasar Kormakúr) podría funcionar en breve, cuando Kormakúr dirija Vikings, un proyecto de larga gestación que se empezó a escribir hace más de una década. Se espera que, una vez terminado el rodaje, el set siga en pie.

Se puede acampar en la zona (con permiso del propietario; 1000 ISK/persona).

Lónsöræfi

Si el viajero va a Islandia en busca del ermitaño que lleva dentro, no debería perderse la remota y escarpada reserva de Lónsöræfi. Esta zona natural protegida, hacia el interior desde Staftafell, alberga coloridas montañas de riolita. Con sus 320 km2, es una de las mayores zonas protegidas de Islandia.

Las excursiones en esta zona son exigentes, solo aptas para excursionistas con experiencia (en algunas rutas hay que cruzar ríos complicados). Las más largas van hacia el flanco este de Vatnajökull, y al noroeste hacia Snæfell (véase Clicar). Se puede acampar en puntos de la reserva y hay refugios de montaña a lo largo de la ruta Snæfell-Lónsöræfi, que termina (o comienza) en el aparcamiento de Illikambur.

La única carretera que llega a la reserva es la F980, una pista de tierra que sale de la carretera de circunvalación y termina, tras 25 km, en Illikambur. Solo es apta para super-Jeeps y conductores expertos; hay que cruzar un río profundo y rápido (no apto para todoterrenos pequeños). Contáctese con Fallastakkur (tel. 478 1517; www.fallastakkur.is) para pedir transporte excursionista a/desde Lónsöræfi (10 000 ISK ida, mínimo dos personas).

Aunque Lónsöræfi no forma parte del Parque Nacional Vatnajökull, la web del parque (www.vjp.is) da información sobre las rutas excursionistas y en los centros de visitantes de Skaftafell, Höfn y Skríðuklaustur (en el este, cubriendo la región de Snæfell del parque nacional) es posible informarse sobre las rutas y comprar mapas topográficos, que son necesarios. La web de Stafafell Guesthouse (www.stafafell.is) ofrece buena información, sobre todo de los accesos a la zona.

Circuitos

Iceguide CIRCUITOS DE AVENTURAS

(tel. 661 0900; www.iceguide.is) Además de excursiones por glaciares y visitas a cuevas de hielo, Óskar, con base en Höfn, ofrece excursiones de un día (21 900 ISK/persona, mínimo 2 personas) en super-Jeep a Lónsöræfi que incluyen un par de horas de caminata. Es una gran opción para los excursionistas menos avezados.

Icelandic Mountain Guides CIRCUITOS DE EXCURSIONISMO

(IMG; tel. 587 9999; www.mountainguide.is) Organiza un circuito de cinco días y 50 km con mochila por Lónsöræfi (desde 119 000 ISK), con alojamiento en refugios (viajando de norte a sur). Aparece en su programa bajo el nombre “In the Shadow of Vatnajökull”.

Tierras altas

Por qué ir

Circuitos

Las mejores maravillas naturales

Los mejores baños

Ruta Kjölur (Kjalvegur)

Ruta Sprengisandur

Öskjuleið (ruta Askja)

Ruta Kverkfjöll

Tierras altas

Por qué ir

Si se ha recorrido la carretera de circunvalación, se puede haber tenido la impresión de que el país anda escaso de ciudades, que las ovejas superan en número a los habitantes y que no se encuentra una gasolinera N1 durante muchos kilómetros. Pero eso no es nada. En el interior, apenas hay servicios, alojamiento o puentes, ni garantías de ayuda en caso de percances.

Al contemplar las desoladas extensiones de terreno se tiene la sensación de estar en la Luna, lo que no es producto de una imaginación desaforada. Los astronautas del Apolo entrenaron en esta región para su alunizaje.

Este aislamiento es la razón por la que muchos viajan hasta esta zona. Aunque algunos quedan decepcionados por tal vacío, otros se rinden ante la naturaleza en su estado más crudo. La soledad es vivificante, las vistas amplísimas y el acceso limitado (las carreteras, solo aptas para todoterrenos, se abren en pleno verano, pero las recorren los autobuses todoterreno). Visitar esta zona a pie o en bicicleta es muy duro, pero también muy gratificante.

Circuitos

Ruta Kjölur (ctra. 35) Atraviesa el país de norte a sur, no cruza ningún río y en verano hay autobuses.

Ruta Sprengisandur (ctra. F26) Cruza el país de norte a sur, en verano hay autobuses.

Öskjuleið (ruta Askja; ctra. F88 o F905/910) Acceso desde el norte de Islandia a la caldera Askja y el monte Herðubreið. La cubren muchos operadores turísticos, especialmente desde Mývatn.

Ruta Kverkfjöll (ctras. F905, F910 y F902) Va del norte (o este, por la ctra. 910) hasta las cuevas de hielo Kverkfjöll. La cubren algunos operadores turísticos.

Las mejores maravillas naturales

Askja (Clicar)

Herðubreið (Clicar)

Hveravellir (Clicar)

Kverkfjöll (Clicar)

Drekagil (Clicar)

Kerlingarfjöll (Clicar)

Los mejores baños

Víti (Clicar)

Hveravellir (Clicar)

Laugafell (Clicar)

Kerlingarfjöll (Clicar)

Imprescindible

Recorrer el campo de hielo de la ventosa Askja (Clicar) y bañarse en las tibias aguas del cráter Víti.

Maravillarse con las esculturas de hielo de las cuevas geotérmicas de Kverkfjöll (Clicar).

Rendir homenaje al “rey de los montes”, el Herðubreið (Clicar).

Compadecerse de fantasmas y forajidos en la ruta norte-sur más larga y solitaria del país, la ruta Sprengisandur (Clicar).

Animar las interminables y desoladas vistas con paradas en manantiales termales y peñascos en la ruta Kjölur (Clicar).

Calzarse las botas y explorar los senderos renovados que rodean el majestuoso Kerlingarfjöll (Clicar).

Ruta Kjölur (Kjalvegur)

Si se desea tener una idea de los desiertos centrales de Islandia sin necesidad de vadear ríos, la ruta Kjölur, de 200 km, discurre por varios puentes. En verano, los autobuses diarios la usan como ‘atajo’ entre Reikiavik y Akureyri. Puede parecer una opción atractiva, pero mientras que la primera hora de desierto es fascinante, las restantes nueve pueden ser soporíferas.

Desde el sur, la ctra. 35 empieza justo después de Gullfoss y pasa entre dos grandes glaciares antes de salir cerca de Blönduós, en la costa noroeste. Alcanza su punto más alto (unos 700 m) entre los campos de hielo de Langjökull y Hofsjökull, cerca del monte Kjalfell (1000 m). El tramo norte atraviesa el paisaje del embalse de Blöndulón, con la estación hidroeléctrica de Blanda. Las carreteras del norte son mejores que las del sur.

La ruta Kjölur suele abrirse a mediados de junio y se cierra en septiembre, según la climatología. Está señalizada como ctra. 35 (y no F35), pero es una carretera de montaña. Aunque es técnicamente posible recorrerla en turismo, no es en absoluto recomendable. Además de los socavones/charcos en los que un turismo pequeño puede hundirse y averiarse seriamente, el trayecto es lento y bacheado. Las agencias de alquiler prohíben expresamente los turismos en esta carretera.

Circuitos

En internet se pueden encontrar excursiones y salidas en bicicleta de montaña y a caballo por la ruta Kjölur (véase también Kjalvegur).

Icelandic Mountain Guides (tel. 587 9999; www.mountainguides.is) ofrece fantásticas excursiones en las tierras altas, como una travesía de cuatro días y 45 km por Kjölur, de Hveravellir a Hvítárvatn (desde 130 000 ISK).

PRECAUCIONES EN LAS TIERRAS ALTAS

Condiciones climáticas Pueden ser variables y la nieve no es infrecuente, incluso en verano. Consúltese la previsión en www.vedur.is.

Fechas de abertura de las carreteras Dependen del tiempo, pero suelen ser a principios de junio o julio. Más información en www.vegagerdin.is.

Todoterrenos Las rutas de las tierras altas solo son aptas para robustos todoterrenos, ya que son muy abruptas y hay varios cruces de río traicioneros.

Convoy Es aconsejable que los vehículos viajen de dos en dos, así si uno sufre algún problema el otro podrá remolcarlo o recoger a sus pasajeros. En julio y agosto aumenta el tráfico en las rutas más populares, por lo cual esta precaución no es imprescindible en verano, pero sí recomendable en carreteras poco transitadas.

Depósito lleno En las tierras altas no se encuentran gasolineras, excepto en Hrauneyjar.

Autobuses y/o circuitos Son una buena alternativa para no tener que conducir. Se pueden usar los autobuses todoterreno de verano en las rutas Kjölur y Sprengisandur como circuitos de un día (para viajar, por ejemplo, entre Reikiavik y Akureyri de un tirón) o como autobuses regulares, subiendo y bajando a lo largo de la ruta. Los operadores turísticos ofrecen cómodos super-Jeep y guías/conductores experimentados.

No salirse de las carreteras Igual que en el resto de Islandia, en la montaña hay que ceñirse a las carreteras y rutas señalizadas. Conducir campo a través es ilegal y muy pernicioso para el delicado entorno natural.

Hvítárvatn

El lago Hvítárvatn, 35 km al noreste de Gullfoss, es el manantial del río glaciar Hvítá, un destino muy concurrido por los operadores de rafting en aguas bravas con sede en Reikiavik. Langjökull, una lengua glaciar del segundo campo de hielo más grande de Islandia, penetra en el lago y crea icebergs.

En las fangosas praderas al noreste del Hvítárvatn se halla Hvítárnes, el refugio más antiguo de Ferðafélag Íslands, de 1930. Desde la ruta Kjölur, donde el viajero se apea del autobús, queda una caminata de 8 km por la pista para todoterrenos hasta el refugio.

Kerlingarfjöll

Hasta la década de 1850 se creía que esta cordillera (a 10 km de la ctra. 35, por la F347) albergaba a los forajidos más duros. Se pensaba que vivían en lo más profundo de la cordillera, de 150 km2, en un remoto valle. Hasta mediados del s. XIX nadie se aventuró a entrar en Kerlingarfjöll, y no fue hasta 1941 que la cordillera se exploró de forma exhaustiva por parte de Ferðafélag Íslands (Asociación de Turismo de Islandia).

Resulta espectacular. El colorido paisaje, salpicado de manantiales termales, se rompe con escarpados picos y riscos, el más alto de los cuales es el Snækollur (1477 m). Un bonito paseo de 5 km (90 min) va del Highland Centre a la zona geotérmica de Hveradalir. Otra opción es conducir 15 min hasta el aparcamiento del monte Keis; desde allí un corto paseo lleva a Hveradalir.

El Kerlingarfjöll Highland Centre (tel. verano 664 7878, todo el año 664 7000; www.kerlingarfjoll.is; parcelas por persona 1550 ISK, d con baño desayuno incl. 29 300 ISK; med jun-med sep; ) cuenta con algunos refugios y casas, con varios tipos de baño y opciones de ropa de cama (alojamiento en saco de dormir 4950-6500 ISK). También dispone de un camping, cocina común, un restaurante básico y hot-pots naturales. En la web se indican los senderos locales. No hay gasolina en esta zona, a pesar de lo que digan algunos mapas e indicadores.

EXCURSIONISMO EN KJÖLUR

Ideal para realizar una travesía de varios días por la zona por cuenta propia.

Circuito Kjalvegur (www.fi.is/en/hiking-trails) Espectacular ruta de tres días y poca dificultad (39 km) que va de Hvítárvatn a Hveravellir. El camino sigue la antigua ruta a caballo de Kjölur (al oeste de la actual), pasando por los refugios de montaña Hvítárnes, Þverbrekknamúli y Þjófadalir.

Hringbrautin (www.kerlingarfjoll.is/routes) Un circuito exigente de tres días (47 km) por los alrededores de Kerlingarfjöll, con salida y llegada al Kerlingarfjöll Highland Centre. En Klakkur y Kisubotnar hay refugios.

Hveravellir

Es una popular zona geotérmica de fumarolas y manantiales termales 30 km al norte del desvío a Kerlingarfjöll (90 km al norte de Gullfoss). Entre sus cálidas piscinas se cuentan Bláhver, de un azul brillante; Öskurhólshver, que emite una columna constante de vapor; y una atractiva piscina artificial. Eyvindurhver es otro manantial termal llamado así por el bandido Fjalla-Eyvindur. Según dicen, Hveravellir era una de sus muchas guaridas.

En Hveravellir (tel. verano 452 4200, todo el año 894 1293; www.hveravellir.is; parcelas/dc por persona 1200/4500 ISK; med jun-med sep) existen dos refugios con 50 camas (ropa de cama 1400 ISK; habitación privada desde 8000 ISK/persona). También hay un camping, instalaciones para cocinar (solo para los huéspedes de los refugios, no para los campistas) y un café muy básico. El personal informa sobre las actividades y las rutas excursionistas de la zona.

Ya no se vende gasolina en Hveravellir.

Dónde dormir

Además de los populares alojamientos de Kerlingarfjöll y Hveravellir, dos organizaciones gestionan refugios a lo largo de la ruta (imprescindible saco de dormir). Es necesario prereservar.

Ferðafélag Íslands REFUGIOS €

(tel. 568 2533; www.fi.is; dc 4500-5000 ISK) Los siguientes refugios disponen de baño y cocina (pero no utensilios) y se listan de sur a norte: Hvítárnes (N 64°37.007’, W 19°45.394’; 30 plazas), al noreste del lago Hvítárvatn, con guardabosques voluntario en julio y agosto; Þverbrekknamúli (N 64°43.100’, W 19°36.860’; 20 plazas), unos 4 km al sureste del minicampo de hielo Hrútfell; y Þjófadalir (N 64°48.900’, W 19°42.510’; 12 plazas), al pie del monte Rauðkollur, unos 12 km al suroeste de Hveravellir.

Gljásteinn REFUGIOS €

(tel. 486 8757; www.gljasteinn.is; parcelas/dc por persona 1000/4500 ISK; med jun-ago) Tres refugios bien equipados en o muy cerca de la ruta; de sur a norte: Fremstaver (N 64°45.207’, W 19°93.699’; 25 plazas), en la ladera sur del monte Bláfell; Árbúðir (N 64°609.036’, W 19°702.947’; 30 plazas), a orillas del río Svartá, justo en la ctra. 35, unos 42 km al norte de Gullfoss (el servicio de autobuses Sterna para en este lugar); y Gíslaskáli (N 64°744.187’, W 19°432.508’; 50 plazas), 4 km al norte del desvío a Kerlingarfjöll, y a 1 km de la ctra. 35.

Cómo llegar y salir

BICICLETA

De todas las rutas por el interior, Kjölur es probablemente la mejor para ir en bicicleta. El libro Frost on My Moustache, de Tim Moore, relata la ruta en clave de humor.

AUTOBÚS

En verano autobuses regulares circulan por la ruta Kjölur entre Reikiavik y Akureyri (en ambos sentidos). Son servicios incluidos en varios abonos.

Servicios de SBA-Norðurleið (tel. 550 0770, 550 0700; www.sba.is):

Autobús 610 Reikiavik-Akureyri, 610a Akureyri-Reikiavik (1 diario med jun-ppios sep). El servicio de SBA completa el trayecto en 10½ h, con paradas de 30 min en Geysir y Gullfoss. Efectúa una parada de 15 min en Kerlingarfjöll y otra de 1 h en Hveravellir (da tiempo a bañarse). El trayecto entero cuesta 15 000 ISK.

Servicios de Sterna (tel. 551 1166; www.sterna.is):

Autobús F35 Reikiavik-Akureyri, F35a Akureyri-Reikiavik (1 diario med jun-ppios sep). El trayecto se completa en 13 h. Se puede usar como circuito de un día, ya que efectúa paradas por el Círculo Dorado (incluidos Gullfoss y Geysir) y se detiene 2½ h en Kerlingarfjöll y 30 min en Hveravellir. El trayecto entero cuesta 13 900 ISK.

TIERRAS YERMAS

En Islandia, históricamente, cuando alguien era proscrito, este quedaba al margen de la protección de la sociedad y sus enemigos podían matarlo. Muchos de estos útilegumenn, como el famoso Eiríkur Rauðe (Eric el Rojo), se exiliaron voluntariamente. Otros escaparon de la venganza huyendo a las montañas, los valles y las vastas extensiones del duro interior islandés, donde pocos se atrevían a perseguirlos.

Sin duda, cualquiera que pudiera vivir todo el año en estos duros y estériles desiertos debió de ser extraordinario. A los forajidos se les atribuyó todo tipo de hazañas y el pueblo en general acabó temiendo las vastas tierras yermas, que consideraban el refugio del mal. Con ello, los útilegumenn alcanzaron el rango de gigantes y troles y proporcionaron material para leyendas populares como la fantástica Saga de Grettir.

Uno de ellos en particular se ha convertido en objeto de innumerables leyendas. Fjalla-Eyvindur (Eyvindur de las Montañas), un encantador pero incurable cleptómano del s. XVIII, escapó a las tierras altas con su mujer y siguió ganándose enemigos robando ovejas para sobrevivir. Por todas las tierras altas se ven refugios y guaridas atribuidos a él y se cuentan leyendas sobre su capacidad para sobrevivir en condiciones imposibles y mantenerse a salvo de sus perseguidores.

AUTOMÓVIL

Los conductores de todoterrenos no tendrán demasiados problemas en la ruta Kjölur. Las agencias de alquiler no permiten que sus turismos la transiten. Sin embargo, es factible cubrir el primer tramo de 14 km al norte de Gullfoss en un turismo, ya que está asfaltado.

Ruta Sprengisandur

Para los islandeses Sprengisandur evoca imágenes de proscritos, fantasmas y largos caminos de ovejas por la inmensidad baldía. La ruta Sprengisandur (F26) es la más larga de norte a sur y cruza llanuras desérticas que provocan escalofríos.

Sprengisandur ofrece maravillosas vistas del Vatnajökull, el Tungnafellsjökull y el Hofsjökull, así como Askja y del Herðubreið desde la cara oeste. Algunos kilómetros al este de la actual discurre otra ruta más antigua, hoy abandonada.

La verdadera ruta Sprengisandur empieza en la ctra. 842, cerca de Goðafoss, al noroeste. Al cabo de unos 41 km se cruza la valla de hierro que marca el cambio a la ctra. F26. Un cartel explica los puntos de interés de la ruta y, 3 km más adelante, se halla una de las cascadas más fotogénicas del país, Aldeyjarfoss. El agua explota por encima del borde del acantilado, salpicando un estrecho cañón bordeado de las típicas columnas de basalto.

Tras las cascadas, la ruta se dirige al suroeste por 240 km de territorio inhóspito hasta Þjórsár-dalur. Para recorrer la zona de Sprengisandur (véase Clicar) existen dos alternativas; ambas enlazan con la carretera principal aproximadamente a mitad de camino.

La carretera suele abrirse a principios de julio.

Laugafell

El principal punto de interés al aproximarse a Skagafjörður es Laugafell, un monte de 879 m con manantiales termales en sus laderas noroccidentales. Es posible alojarse en los refugios de Ferðafélag Akureyrar (tel. jul-ago 822 5192; www.ffa.is; N 65°01.614’, W 18°19.923’; parcelas/dc 1200/6000 ISK), con 35 camas, cocina y una magnífica piscina geotermal natural. En julio y agosto hay siempre un guardabosques; el resto del año se puede contactar con FFA vía web.

Algunos operadores turísticos de Akureryi, incluido The Traveling Viking (Clicar), ofrecen circuitos de un día en todoterreno por esta zona.

Nýidalur

Nýidalur (también conocida como Jökuldalur), la cordillera al sur del campo de hielo Tungnafellsjökull, fue descubierta por un viajero perdido en 1845. Cuenta con un camping, dos refugios (tel. jul-ago 860 3334; www.fi.is; N 64°44.130’, W 18°04.350’; parcelas/dc 1200/6500 ISK) de Ferðafélag Íslands con 120 plazas en total, y un sinfín de opciones excursionistas. Representa un buen desvío durante un viaje a Sprengisandur. Los refugios disponen de cocina (pero no utensilios), duchas y un guardaboques (jul-ago).

Hay dos ríos. El que está a 500 m de la cabaña es difícil de cruzar (incluso en todoterreno). Se recomienda preguntar al guardabosques por el estado de las rutas.

Þórisvatn

Antes de que el agua fuese desviada desde Kaldakvísl procedente de la red hidroeléctrica del Tungnaá en el suroeste de Islandia, el Þórisvatn tenía una superficie de 70 km2. Hoy es uno de los lagos más grandes del país, con 85 km2. Se halla 11 km al noreste del cruce de la ctra. F26 con la ruta Fjallabak.

Hrauneyjar

En el lugar más inhóspito imaginable, al oeste del lago Þórisvatn, en la región de Hrauneyjar, es donde menos se espera encontrar una pensión y un hotel abiertos todo el año. Ubicados en el cruce de la ruta Sprengisandur (F26) y la F208 a Landmannalaugar, resultan prácticos para acceder a los puntos de interés de las tierras altas y a senderos señalizados.

La Hrauneyjar Guesthouse (tel. 487 7782; www.hrauneyjar.is; d con/sin baño desayuno incl. 25 100/18 950 ISK; ) dispone de habitaciones básicas y alojamiento caro con saco de dormir (i/d 10 350/12 800 ISK). De mediados de junio a mediados de septiembre ofrece acceso a la cocina comunitaria. Un restaurante básico sirve almuerzos y cenas.

Para darse un lujo (habitaciones más confortables, un bar, un restaurante elegante, hot-pot y sauna), se puede ir al Hotel Highland (tel. 487 7782; www.hotelhighland.is; i/d desayuno incl. 35 800/39 500 ISK; ), de los mismos propietarios, a 1,4 km de la pensión.

La Hrauneyjar Guesthouse dispone de gasolina y diésel. Una carretera asfaltada lleva a Hrauneyjar desde el oeste de la ctra. 32. La pensión alquila todoterrenos (29 500/12 h), por lo que se pueden explorar las tierras altas desde este punto aunque se haya llegado en turismo.

Veiðivötn

Esta hermosa zona justo al noreste de Landmannalaugar es una maraña de pequeños lagos desérticos en una cuenca volcánica, una continuación de la misma falla que dio lugar al Laugahraun, en la Reserva Natural de Fjallabak. Es un hermoso lugar para caminar, siguiendo las pistas para todoterreno que recorren las arenas de tefra entre numerosos lagos donde se suele pescar truchas. Se llega por la ctra. F228, al este de Hrauneyjar.

Cómo llegar y salir

AUTOBÚS

En julio y agosto, Reykjavík Excursions (tel. 580 5400; www.re.is) ofrece dos servicios programados en la ruta Sprengisandur. Muchos abonos incluyen estas líneas.

Servicios de Reykjavík Excursions:

Autobús 14 Landmannalaugar-Mývatn, 14a Mývatn-Landmannalaugar (3 semanales jul-ago). El trayecto total es de 10 h. Aunque es un autobús con horario, sirve para realizar circuitos, con largas pausas en Nýidalur, Aldeyjar foss y Goðafoss. La ruta completa cuesta 16 500 ISK.

Autobús 17 Reikiavik-Mývatn, 17a Mývatn-Reikiavik (3 semanales jul-ago) Trayecto entero 11½ h. Otro autobús con horario que se usa como circuito y para en Nýidalur, Aldeyjarfoss y Goðafoss. El precio de la ruta entera es de 20 500 ISK.

AUTOMÓVIL

A lo largo de la ruta no hay gasolineras; es un dato a tener en cuenta, ya que de Goðafoss a Hrauneyjar hay 240 km. Las gasolineras más próximas se hallan en Akureyri (desde Eyjafjörður); Varmahlíð (desde Skagafjörður) o Fosshóll, cerca de Goðafoss (si se llega desde el norte por la ruta principal a través de Bárðardalur). Si se va desde el sur, se puede conseguir gasolina en Hrauneyjar.

Desde Eyjafjörður Desde el norte, la F821 desde el sur de Eyjafjörður (sur de Akureyri) conecta con la carretera de Skagafjörður en Laugafell.

Desde Skagafjörður Desde el noroeste, los 81 km de la F752 conectan el sur de Skagafjörður (el pueblo más cercano es Varmahlíð en la carretera de circunvalación) con la ruta Sprengisandur. Ambas se unen cerca del lago Fjórðungsvatn, 20 km al este de Hofsjökull.

Öskjuleið (ruta Askja)

La Öskjuleið cruza las tierras altas en dirección al Herðubreið (1682 m), el “rey de los montes”, tan querido por los islandeses, y hasta la maravilla más popular del desierto, la inmensa caldera Askja.

El acceso habitual es la ctra. F88, que sale de la carretera de circunvalación 32 km al este de Mývatn en Hrossaborg, un cráter de 10 000 años de antigüedad con forma de anfiteatro que sirvió de escenario para la película de ciencia ficción Oblivion (2013), de Tom Cruise. A Askja también se puede llegar desde más al este por las ctras. F905 y F910 (cerca de Möðrudalur).

La mayor parte del trayecto de la F88 es un recorrido llano que sigue la orilla oeste del río glacial Jökulsá á Fjöllum, serpenteando por el desierto de tefra y por los tramos más duros del Ódáðahraun (“el campo de lava de las malas acciones”), de 4400 km2.

Tras un largo viaje por las llanuras de lava maltrechas por las riadas, se encuentra el maravilloso oasis de Herðubreiðarlindir, en la falda del Herðubreið. La ruta sigue hacia el oeste por dunas y ríos de lava pasando por los refugios Dreki, monte arriba hacia Askja, donde hay que dejar el coche y caminar los 2,4 km restantes hasta la caldera.

Askja forma parte del enorme Parque Nacional Vatnajökull; consúltese la excelente información de su web (www.vjp.is).

Actividades

Los excursionistas independientes disponen de toda la información de la ruta Askja en la web de Ferðafélag Akureyrar (FFA, Asociación de Turismo de Akureyri; www.ffa.is). Es el sendero de la organización, con refugios en el Ódáðahraun, empezando en Herðubreiðarlindir y terminando en la granja Svartárkot en la parte superior del valle Bárðardalur (ctra. 843). Las camas del refugio deben reservarse con bastante antelación a través de la FFA; véase la web.

La web del parque nacional (www.vjp.is) también facilita información para excursionistas.

Para organizar el transporte, la mejor opción es contactar con Mývatn Tours. Puede llevar al viajero hasta un refugio y recogerlo unos días después.

Circuitos

Circuitos de excursionismo

Ferðafélag Akureyrar EXCURSIONISMO

(FFA; tel. 462 2720; www.ffa.is; Strandgata 23, Akureyri) Dos veces al año (habitualmente en julio) organiza circuitos de excursionismo de cinco días (59 600 ISK/persona) por la ruta Askja de refugio en refugio. Para más información, véase en su web “Touring Program” (en islandés); búsquese “Öskjuvegur” en julio para ver las fechas específicas.

Icelandic Mountain Guides EXCURSIONISMO

(IMG; tel. 587 9999; www.mountainguides.is) Organiza excursiones guiadas de varios días con mochila por la zona, incluida una travesía de cinco días y 95 km de Mývatn a Askja (desde 115 900 ISK), o una de seis días y 95 km de Askja a Nýidalur (desde 134 000 ISK).

Circuitos en super-Jeep

Muchos operadores ofrecen circuitos a Askja en todoterreno desde mediados de junio, cuando se abre la carretera, hasta finales del septiembre, si el tiempo lo permite.

Desde Akureyri, resulta un trayecto muy largo (hasta 15 h); es mejor salir de Reykjahlíð, en el Mývatn. Aun así, el circuito entero dura 11-12 h. Si se prefiere un ritmo más pausado y poder disfrutar de la tranquilidad de las tierras altas al atardecer, se puede optar por un circuito de dos días.

Se espera que cada excursionista se encargue de su comida para llevar; algunos operadores (Geo, Saga) hacen una pausa para tomar un café al mediodía en Möðrudalur de vuelta a casa. También se debe llevar bañador y toalla, por si apetece remojarse en el cráter de Askja.

Si se dispone de poco tiempo, se puede optar por un vuelo panorámico sobre Askja desde Mývatn con Mývatn Tours.

Dado el aumento del turismo en los últimos años, muchas de estas compañías han ampliado su oferta de recorridos por las tierras altas, con travesías de varios días, excursiones guiadas y trayectos en todoterreno a parajes naturales poco conocidos. Se da también un notable aumento de los circuitos de invierno, en enormes y robustos super-Jeeps. Estos operadores también estarán listos cuando se abra al turismo la zona volcánica del Bárðarbunga tras las erupciones del 2014. Consúltense precios y ofertas en las webs.

Fjalladýrð CIRCUITOS EN JEEP

(tel. 471 1858; www.fjalladyrd.is) Con base en la granja Möðrudalur, en la ctra. 901, está muy bien situado para el acceso a Askja por las ctras. F905 y F910, y cuenta con excelentes opciones de alojamiento y restauración justo en el punto de salida. Ofrece circuitos por 29 800 ISK y ascensiones de un día al Herðubreið (31 000 ISK), así como visitas a las cuevas de hielo de Kverkfjöll (31 000 ISK) y salidas de dos días por Askja, Kverkfjöll y Vatnajökull (65 800 ISK).

Fjallasýn CIRCUITOS EN JEEP

(tel. 464 3941; www.fjallasyn.is) Circuitos diarios en autobús desde Reykjahlíð (desde 19 000 ISK) y en super-Jeep (desde 29 000 ISK); más detalles en la web. También organiza numerosas excursiones al interior (como un circuito de dos días a Kverkfjöll bajo pedido) y excursiones guiadas. Se puede partir de la sede del operador en Húsavík.

Geo Travel CIRCUITOS EN JEEP

(tel. 864 7080; www.geotravel.is) Circuitos para grupos reducidos desde Reykjahlíð (27 500 ISK). Junto con Fjallasýn, ofrece un circuito de dos días a Askja y Kverkfjöll (78 000 ISK).

Jeep Tours CIRCUITOS EN JEEP

(tel. 898 2798; www.jeeptours.is) Mientras el resto de los operadores se aproximan a Askja desde el norte, este ofrece circuitos únicos desde Egilsstaðir, en el este de Islandia. Se puede ir a Askja (39 000 ISK) o a Kverkfjöll (39 000 ISK) como circuito de un día. Los circuitos recorren la asfaltada ctra. 910 hasta la presa de Kárahnjúkar antes de tomar carreteras para todoterreno menos conocidas. Preparan almuerzos para llevar.

Mývatn Tours CIRCUITO EN AUTOBÚS

(tel. 464 1920; www.askjatours.is) Circuitos diarios en un gran autobús todoterreno de julio a agosto (21 000 ISK) y tres o cuatro veces a la semana el resto del verano (mientras las carreteras están abiertas). Si se busca transporte hasta la zona y recogida un día diferente, resulta la mejor opción.

Saga Travel CIRCUITOS EN JEEP

(tel. 558 888; www.sagatravel.is) Una opción muy fiable desde Akureyri. Recoge pasajeros en Mývatn (45 000/38 000 ISK desde Akureyri/Mývatn). También ofrece un circuito de dos días más lento, con pernoctación en refugio o en camping (precio variable).

SBA-Norðurleið CIRCUITO EN AUTOBÚS

(tel. 550 0700; www.sba.is) Organiza el popular circuito de tres días Askja-Kverkfjöll-Vatnajökull, semanal de junio a mediados/finales de agosto. Sale de Akureyri y recoge pasajeros en Mývatn. Cuesta 42 900 ISK e incluye el transporte y el guía, pero no la comida y el alojamiento.

PAISAJES LUNARES

Ódáðahraun es un desierto inmenso de arena gris y formaciones rocosas de lava, escarpadas y de aspecto sobrenatural. En la década de 1960, los astronautas de la misión Apolo de la NASA realizaron dos salidas astrogeológicas por la zona, en concreto por el sur de la F910, al este de Askja.

Herðubreiðarlindir

El oasis de Herðubreiðarlindir es una reserva natural repleta de musgo verde, angélica y flor del ártico de color rosáceo y lila (Epilobium latifolium) creada por los manantiales que fluyen debajo de la lava del Ódáðahraun. Goza de magníficas vistas del monte Herðubreið (salvo si hay densa niebla y/o una tormenta de arena).

El minicomplejo turístico cuenta con una oficina de información atendida por guardabosques en verano, un camping y el refugio Þorsteinsskáli (tel. 822 5191; www.ffa.is; N 65°11.544’, W 16°13.360’; parcelas/dc 1200/6000 ISK), de 30 plazas, una cabaña confortable con duchas y cocina.

Tras el refugio se halla otro escondite del forajido Fjalla-Eyvindur; se cree que vivió en él durante el invierno de 1774-1775 subsistiendo a base de raíces de angélica y carne de caballo cruda almacenada en la parte alta del escondite para conservar el calor.

Herðubreið

El monte más característico de Islandia (1682 m) recibe el título de “rey de los montes” por parte de los islandeses. Aparece incontables veces en la obra de poetas y pintores autóctonos, fascinados por su belleza.

El Herðubreið (que significa “hombros anchos”) parece haber sido creado en un molde de gelatina, lo que no dista mucho de la realidad. Es un móberg formado por erupciones volcánicas subglaciales. De hecho, si el hielo del Vatnajökull se fundiese repentinamente, el Grímsvötn y el Kverkfjöll probablemente tendrían un aspecto parecido al Herðubreið.

Para ascender el Herðubreið no basta con un buen plano topográfico. Aunque hermosa, la excursión por el monte puede resultar implacable si no se está debidamente preparado. En primavera, a medida que el tiempo se suaviza, se producen muchos desprendimientos de rocas que pueden alterar los senderos y la topografía. La montaña suele estar envuelta por las nubes, lo que dificulta la marcha. Es esencial disponer de GPS, casco, crampones y piolet y, además, saber usarlos.

Desde el refugio Þorsteinsskáli, un sendero señalizado se dirige hacia el monte; se puede completar en un día. Antaño se pensaba que el Herðubreið era inescalable, pero acabó siendo coronado en 1908. En condiciones óptimas, en verano, se puede escalar en una jornada. La ruta hacia la cumbre asciende por la ladera oeste. El riesgo de nieve, desprendimientos, corrimientos de tierra o mal tiempo obliga a llevar el equipo de montaña adecuado. No se debe ir solo, hay que prepararse para el mal tiempo y es imprescindible avisar de la excursión a los guardabosques de Herðubreiðarlindir. La mejor opción es unirse a un circuito de Fjalladýrð (Clicar) o Fjallasýn (Clicar).

Drekagil

El nombre de esta garganta situada 35 km al suroeste del Herðubreið significa “cañón del dragón”, por la forma de las escarpadas formaciones rocosas que se alzan sobre ella. El paisaje desértico de esta garganta (tras los refugios Dreki de Ferðafélag Akureyrar) recuerda un poco a Arizona o el Sinaí, pero con viento y un gélido frío.

Los refugios Dreki (tel. 822 5190; www.ffa.is; N 65°02.503’, W 16°35.690’; parcelas/dc por persona 1200/6500 ISK; med/fin jun-ppios sep) son la base ideal para dedicar un par de días a explorar la zona. Un sencillo paseo conduce a una impresionante cascada y también se pueden ascender 8 km por un sendero marcado hasta Askja. Otro sendero señalizado de 20 km lleva hasta el refugio Bræðrafell. Los refugios Dreki suman un total de 60 plazas y disponen de duchas, cocina, un centro de información y un guardabosques en verano. También está permitido acampar, pero hace mucho viento y frío.

Cada día, a las 13.00, de mediados de julio a mediados de agosto, sale una excursión gratuita de 1 h guiada por guardabosques desde el aparcamiento de Askja.

En Dreki la carretera de Gæsavatnaleið (F910) se desvía del Öskjuleið en un tramo que cruza unos parajes estremecedores y que enlazan con la ruta Sprengisandur en Nýidalur, a 125 km. Se deben cruzar varios ríos y solo es posible en vehículos grandes.

Askja

El destino principal de todos los circuitos de esta parte de las tierras altas es la desoladísima caldera Askja, una inmensa caldera de 50 km2, a la que se llega tras un recorrido sencillo de 2,4 km desde el aparcamiento. A medida que uno se va acercando a ella, es difícil imaginar las fuerzas de la naturaleza la crearon.

El cataclismo que formó el lago de la caldera Askja (el cráter Víti) ocurrió hace muy poco en términos geológicos (en 1875), cuando 2 km3 de tefra salieron despedidos del volcán Askja. La fuerza fue tan inmensa que algunos trozos de roca llegaron hasta Europa continental. La ceniza de la erupción envenenó numerosas cabezas de ganado en el norte del país, desatando una oleada de emigración a América. Resulta sobrecogedor pensar que estos acontecimientos puedan repetirse en cualquier momento.

Tras la erupción inicial se derrumbó una cámara de magma, creando un cráter de 11 km2, 300 m por debajo del borde del cráter de la primera explosión. Esta nueva depresión se llenó de agua, convirtiéndose en el lago azul zafiro Öskjuvatn, el segundo más profundo de Islandia con 220 m.

En 1907 los investigadores alemanes Max Rudloff y Walther von Knebel remaban por el lago cuando desaparecieron. Nunca se hallaron sus cuerpos. Se pensó que sucumbieron a las corrientes o los remolinos, pero su desvencijada barca de lona y el agua gélida podrían explicar fácilmente sus muertes. Hay una señal de piedra y un monumento en su memoria en el borde de la caldera.

En la erupción de 1875 explotó un pozo de perforación cerca de la esquina noreste del lago y formó el cráter de tefra Víti, que contiene agua geotermal. Es uno de los dos famosos cráteres llamados Víti, el otro se encuentra en Krafla, cerca de Mývatn (Víti significa “infierno” en islandés).

Aunque el agua no está muy caliente (22-30°C), un chapuzón en la piscina azulada de Víti es uno de los grandes momentos de la visita a Askja (y a veces la gente se baña desnuda). El camino es resbaladizo, pero no tan empinado como parece; es posible que los oficiales del parque lo cierren por razones de seguridad.

EL VOLCÁN BÁRÐARBUNGA

El 16 de agosto del 2014 los sensores registraron un aumento de la actividad sísmica del Bárðarbunga, uno de los muchos volcanes bajo el Vatnajökull. Este inmenso sistema volcánico se extiende bajo la parte noroeste del campo de hielo.

El magma de la caldera del Bárðarbunga formó un ‘dique intrusivo’ (un túnel de magma) a través del suelo por debajo de una lengua glaciar llamada Dyngjujökull. El 29 de agosto una fisura eruptiva, con fuentes de lava, se abrió en Holuhraun, un campo de lava con 200 años de antigüedad a 5 km del borde de la Dyngjujökull.

Los científicos han monitorizado el proceso, preparándose para varios escenarios. Han visto que la caldera del Bárðarbunga se está hundiendo, con una depresión que se va formando en el hielo que la cubre. Esto indica que puede producirse una erupción debajo del Vatnajökull. Se consideran varias posibilidades en cuanto a la actividad del Bárðarbunga. El hundimiento podría detenerse y la erupción del Holuhraun menguaría poco a poco. O la erupción del Holuhraun podría prolongarse o reforzarse y extenderse hacia el sur por debajo de la Dyngjujökull. Incluso el mismo Bárðarbunga podría entrar en erupción o podrían abrirse más fisuras.

Cualquier erupción bajo el hielo conlleva el peligro de que se derrita el glaciar causando inundaciones o una destructiva jökulhlaup y de que se forme una nube de cenizas volcánicas, quizás parecida a la del Eyjafjallajökull en el 2010, que paralizó seis días el tráfico aéreo en Europa.

No hay forma de saber qué ocurrirá o cuándo cesará la actividad. Mientras se escribía esta guía la zona solo podía visitarse desde el aire. La fisura eruptiva de Holuhraun se produce en una zona muy remota y deshabitada (al sur de Askja) y los peligros más inmediatos son resultado de la liberación de sulfuros, que contaminan distintas partes del país (según el viento dominante). Ante la posibilidad de nuevas erupciones e inundaciones está prohibido el acceso a ciertas partes de las tierras altas y las carreteras están cerradas (son remotas y solo aptas para todoterrenos).

Cuando la zona sea segura, sin duda habrá operadores turísticos dispuestos a llevar a los viajeros hasta el lugar (y cobrarles una buena cantidad por ello). Los que dan servicio a Askja y Kverkfjöll desde Mývatn, Möðrudalur y Egilsstaðir (Clicar) serán los más bien situados para ello, pero hay que saber que se trata de una zona remota y de difícil acceso.

Mientras, habrá que permanecer atentos al Bárðarbunga (y a cualquier otra actividad volcánica que surja) por medio de las webs, como las de la Oficina Islandesa de Meteorología (www.vedur.is) y la del Servicio Nacional de Radiodifusión Islandés (www.ruv.is).

Cómo llegar y salir

No existe transporte público por la Öskjuleið, pero sí numerosos circuitos (véase Clicar). Otra opción es alquilar un todoterreno robusto y prepararse para un trayecto movido (pídase asesoramiento sobre los cruces de ríos; véase Clicar). La carretera suele abrirse entre mediados y finales de junio.

Si se elige la F88 para ir a Askja, lo mejor es salir por la F910 para evitar tener que deshacer camino. Desde Askja también se puede ir hacia el este hasta Egilsstaðir, o el oeste por la carretera Gæsavatnaleið (F910) a Sprengisandur (hay que informarse sobre el estado de la vía). Para llegar a las cuevas de hielo de Kverkfjöll, se debe enfilar hacia el este por la F910 y luego al sur por la F902.

En la zona no existen gasolineras. Las más próximas se encuentran en Möðrudalur (a 90 km de Askja) y Mývatn (130 km al norte).

Ruta Kverkfjöll

Esta ruta de 108 km avanza hacia el sur hasta las cuevas de hielo de Kverkfjöll. Conecta Möðrudalur (70 km al este de Mývatn, junto a la carretera de circunvalación) con el refugio Sigurðarskáli, a 3 km de las cuevas, por las ctras. F905, F910 y F902. Tras Askja, se puede seguir hacia el sur por la F902 para visitar Kverkfjöll.

De camino se hallan varios lugares de interés, como las dos colinas en forma de pirámide de Upptyppingar, cerca del puente sobre el Jökulsá á Fjöllum y el oasis Hvannalindir, donde se ubica otra de las guaridas de invierno del bandido Fjalla-Eyvindur. Hvannalindir queda unos 20 km al norte del refugio Sigurðarskáli.

Kverkfjöll es en realidad una elevación montañosa rematada por el hielo del Kverkjökull, una lengua septentrional del Vatnajökull. Con el tiempo ha terminado por llamarse así a las cuevas de hielo llenas de manantiales termales que suelen formarse debajo del margen oriental del campo de hielo Dyngjujökull.

Además de ser el origen del turbio Jökulsá á Fjöllum, el río más grande del centro de Islandia, Kverkfjöll es también una de las zonas geotermales más extensas del mundo. Las cuevas de hielo de Kverkfjöll de la zona inferior se hallan a 3 km del refugio Sigurðarskáli; unos 15 min a pie desde el final de la pista de todoterrenos.

En este punto el río caliente fluye debajo del hielo del glaciar y remolinos de vapor suben trazando motivos en las paredes de hielo, formando una espectacular atracción turística. Con frecuencia enormes bloques de hielo se desprenden del techo. No se debe entrar en las cuevas de hielo, pues se puede terminar atrapado en ellas. Asimismo, los gigantescos bloques de hielo pueden modificar las entradas. Lo mejor es preguntar por el acceso más seguro (solo hay uno y no representa ningún problema si se va en un circuito). Más adentro de la cueva puede haber riesgo de inhalación de sulfuro. Los circuitos con guías guardabosques a las cuevas de hielo de la zona inferior suben al propio glaciar.

El amplio refugio Sigurðarskáli (refugio Kverkfjöll; tel. verano 863 9236, todo el año 863 5813; www.fljotsdalsherad.is/ferdafelag; N 64°44.850’, W 16°37.890’; parcelas/dc por persona 1300/6000 ISK; med jun-ppios sep) ofrece alojamiento cómodo y un camping bien cuidado. De la parte trasera sale un sendero señalizado de 2 km, ida y vuelta, que sube hasta el Virkisfell (1109 m), con vistas espectaculares de Kverkfjöll y el nacimiento del Jökulsá á Fjöllum.

La carretera a Kverkfjöll suele abrirse entre mediados y finales de junio. A principios de temporada hay más posibilidades de poder acceder a las cuevas, pues con el calor llegan el deshielo y los bloques de hielo que se desprenden. Es aconsejable preguntar a los guardabosques sobre el estado de las cuevas y las recomendaciones a seguir, aunque lo mejor es unirse a un circuito con guías expertos.

Kverkfjöll pertenece al ingente Parque Nacional Vatnajökull; en su web se facilita más información (www.vjp.is).

Circuitos

Sin un robusto todoterreno la única forma de visitar Kverkfjöll es en un circuito. Si se dispone de vehículo propio, se puede aparcar y subir hasta las cuevas de hielo (es desaconsejable ir más allá).

Además de los paseos cortos por la zona, los guardabosques del parque suelen ofrecer excursiones guiadas si hace buen tiempo de 4 h en el glaciar (7500 ISK) o 9 h en la zona geotérmica (13 500 ISK); los precios incluyen el equipo. Para más información, llámese al tel. 863 9236 (en verano).

Aparte de los circuitos de los guardabosques, también existen paquetes turísticos que incluyen transporte y guía por la zona. Fjallasýn (Clicar) ofrece salidas de excursionismo, Jeep Tours (Clicar) organiza una excursión de un día desde Egilsstaðir, y Fjalladyrð (Clicar) cuenta con circuitos de dos días desde Möðrudalur.

Otra opción es el popular circuito de tres días Askja-Kverkfjöll-Vatnajökull de la empresa de autobuses SBA-Norðurleið (tel. 550 0700; www.sba.is). Sale los lunes de julio a mediados/finales de agosto desde Akureyri (8.15) y Mývatn (10.00). Las 42 900 ISK del precio incluyen el transporte y el guía. Hay que llevar comida y organizar el alojamiento (resérvese plaza en el refugio Sigurðarskáli o llévese tienda de campaña).

Cómo llegar y salir

Si se conduce hay que tener presente que la gasolinera de Möðrudalur es el último sitio para repostar.

COMPRENDER Islandia

Comprender

Islandia

ISLANDIA HOY Clicar

Estadísticas sobre turismo y destacadas consideraciones en pocas palabras.

HISTORIA Clicar

Vikingos y erupciones volcánicas, piratas y penurias… El pasado del país es turbulento.

MARAVILLAS NATURALES Clicar

Glaciares brillantes, burbujeantes pozas de barro y mucha lava forman el paisaje sobrenatural de Islandia.

CULTURA ISLANDESA: DE LAS SAGAS A SIGUR RÓS Clicar

El rico y singular patrimonio cultural de Islandia abarca desde manuscritos medievales hasta un pop muy original.

LOS ISLANDESES Clicar

Duros, independientes y con un curioso sentido del humor, son capaces de cuidarse solos, tanto en el mundo visible como en el invisible.

COCINA ISLANDESA Clicar

Va mucho más allá de sus peculiares sabores, gracias a la influencia de la nueva cocina nórdica y a los productos frescos.

Islandia hoy

Hace una década o dos, Islandia empezó a hacerse un hueco en la conciencia colectiva global gracias a extravagantes músicos que lograron un inesperado éxito internacional. Luego saltó a los titulares con el desplome de su sistema bancario en el 2008 y una erupción volcánica impronunciable que afectó al espacio aéreo en el 2010. Sin embargo, no hay nada como la mala publicidad: toda esa exposición sacó a la luz los encantos de Islandia y el turismo se ha disparado.

Las mejores películas

101 Réikiavik Comedia negra sobre sexo, drogas y la vida de un holgazán en el centro de Reikiavik.

Las marismas Muy buen thriller de detectives basado en una novela de Arnaldur Indriðason.

Heima Documental que sigue a Sigur Rós en sus conciertos por toda Islandia.

La vida secreta de Walter Mitty Los paisajes de Islandia tienen un papel destacado.

De caballos y hombres Retrato surrealista de las vidas entrelazadas de hombres y caballos.

Los mejores libros

El hombre del lago (Arnaldur Indriðason) Absorbente obra de un maestro de la novela negra nórdica.

Gente independiente (Halldór Laxness) Sombría tragicomedia del ganador del Premio Nobel.

Sagas islandesas de los tiempos antiguos Lectura histórica imprescindible.

Ritos funerarios (Hannah Kent) Evocadora novela basada en la historia real de la última ejecución pública en Islandia.

Turismo: ¿el “nuevo Klondike”?

Las erupciones son algo normal en Islandia, por lo que la atención internacional recibida por la erupción del Eyjafjallajökull sorprendió a los islandeses. La oficina de turismo de Islandia aprovechó el suceso para lanzar la campaña “Inspired By Iceland” y el llamamiento para atraer a más turistas fue todo un éxito. La frustración que había en el continente se transformó en curiosidad y empezaron a llegar viajeros. Rápidamente se corrió la voz sobre la asombrosa belleza natural de Islandia y su acogedora gente, la más acogedora del mundo según un informe del Foro Económico Mundial del 2013 sobre 140 países basado en la competitividad en viajes y turismo.

Y así empezó el “nuevo Klondike”, tal como lo han descrito algunos lugareños: el auge de los negocios para dar servicio al boom turístico. Islandia ha registrado cifras récord de turistas. Acogió a cerca de 1 millón de visitantes internacionales en el 2014 (489 000 en el 2010) y no hay indicios de que la cifra vaya a disminuir, sobre todo si los volcanes siguen ofreciendo espectáculos que captan la atención de los medios de comunicación y los viajeros (como la erupción del Bárðarbunga en el 2014). El número de visitantes en invierno también está creciendo, con el deseo de ver la aurora boreal.

Lo bueno y lo malo

Es difícil escapar de la avalancha de turistas en pleno verano, sobre todo en Reikiavik y el sur. Los islandeses son bastante cordiales y, cuando se les pregunta, agradecen al turismo la recuperación económica y la creación de oportunidades de trabajo. Y aprecian muchos de los servicios que se han mejorado para satisfacer a los turistas (p. ej., más festivales musicales y más restaurantes y vida nocturna). Muchos lugareños también admiten que la curiosidad de los viajeros ha despertado la suya propia por la naturaleza y la cultura de Islandia.

Sin embargo, también expresan sus preocupaciones, como que una población de 325 000 habitantes y las infraestructuras existentes no son suficientes para satisfacer las demandas de más de 1 millón de visitantes. Muchos propietarios de Reikiavik han echado a sus inquilinos para convertir sus propiedades en casas de huéspedes o para incluir sus apartamentos en Airbnb. Los medios de comunicación se centran en ejemplos de turistas que no respetan la naturaleza (conducir fuera de pista es la forma perfecta de encolerizar a los islandeses, al igual que no seguir las normas en las piscinas) o que ignoran riesgos peligrosos (realizar excursionismo con mal tiempo sin el equipo apropiado o acabar con el vehículo atascado en un río).

Proteger la gallina de los huevos de oro

Existe un importante debate sobre si el frágil medio ambiente de Islandia podrá soportar la presión a la que está sometido. La naturaleza virgen es citada por el 80% de los turistas como un factor determinante en su decisión de visitar el país. Pero ¿cuánto turismo podrán soportar las cascadas, los senderos y los campos de lava de Islandia? ¿Cómo pueden protegerse de forma apropiada estos recursos mientras se ofrece a los viajeros la experiencia que esperan?

Si las cifras siguen creciendo al ritmo actual, Islandia podría acoger a 2 millones de visitantes en el 2020. Aunque es casi imposible quedar decepcionado por los magníficos paisajes del país, ¿cómo pueden asegurarse los habitantes locales de que la satisfacción de los viajeros se extiende a otras áreas? ¿Qué sucede con la nueva experiencia de tener que sufrir grandes aglomeraciones en algunos sitios o la ausencia de lavabos públicos en algunas zonas turísticas? ¿Qué pasa con la red de carreteras, la calidad de los alojamientos o la relación general calidad-precio (una queja habitual, sobre todo teniendo en cuenta que los precios suben cada temporada)? ¿Cómo educar a los viajeros para minimizar su impacto? Y, quizá lo más importante, ¿cómo evitar que los islandeses se sientan marginados en su propio país?

Un futuro marcado por la energía

El turismo ha superado a la pesca como industria principal y ha ayudado a Islandia a salir de su crisis bancaria. Pero, para garantizar la prosperidad si el boom turístico llegara a su fin, Islandia está apuntalando su posición como superpotencia de energía verde intentando exportar sus conocimientos (y muy posiblemente su energía, a través de cables submarinos) al extranjero. Además, está intentando convencer a grandes empresas que requieren mucha energía para que se instalen allí (grandes fundiciones de aluminio ya lo han hecho por su abundante y barata energía). Empresas públicas y privadas están explorando la posibilidad de producir “combustibles verdes”, como biometano y biodiésel. ¿Islandia como una ‘Arabia Saudí verde’? Todo es posible.

POBLACIÓN: 325 671

SUPERFICIE: 103 000 KM2

TURISTAS: 807 300 (2013)

ELECTRICIDAD A PARTIR DE ENERGÍAS RENOVABLES: 100%

CRECIMIENTO DEL PIB: 3,5%

OVEJAS: 476 000

.

Historia

Geológicamente joven, aislada y golpeada a menudo por desastres naturales (y recientemente financieros), Islandia tiene una historia turbulenta y fascinante de asentamientos nórdicos, genios literarios, amargas contiendas y opresión foránea. La vida allí nunca ha sido fácil, pero los desafíos y penurias cotidianos han forjado el carácter islandés moderno, totalmente consciente de su tormentoso pasado, pero increíblemente fuerte, ferozmente individualista, silenciosamente innovador y justificadamente orgulloso.

History of Iceland, de Jon R. Hjalmarsson, es un fascinante relato sobre el país que abarca desde la época de la colonización hasta la década de 1990.

Viajeros antiguos y monjes irlandeses

En términos geológicos, Islandia es un auténtico bebé, pues la isla se creó hace unos 20 millones de años. Europa no fue consciente de la existencia de una masa de tierra más allá de los confines de sus mapas en un “mar coagulado” hasta el año 330 a.C. aproximadamente, cuando el explorador griego Piteas escribió sobre la isla de Ultima Thule, seis días al norte de Gran Bretaña en barco.

Durante años, los rumores, mitos y leyendas de feroces tormentas, vientos aullando y bárbaros con cabeza de perro mantuvieron a los exploradores alejados del gran océano nórdico, el oceanus innavigabilis. Los monjes irlandeses fueron los siguientes en toparse con Islandia; viajaban regularmente hasta las islas Feroe en busca de soledad y aislamiento. Se cree que los papar (padres) irlandeses se establecieron en Islandia alrededor del 700. El monje irlandés Dicuil escribió en el año 825 sobre una tierra donde no había luz en invierno, pero en la que, durante las noches de verano, “cualquier± que fuese la tarea que un hombre deseara realizar, incluso expurgar piojos de su camisa, podría hacerla como a la luz del día”. Esta es una descripción casi con toda certeza de Islandia y sus largas noches de verano. Los papar huyeron cuando los nórdicos empezaron a llegar a principios del s. IX.

Dónde encontrar ambiente vikingo

Museo Nacional, Reikiavik

Reikjavik 871 ± 2, Reikiavik

Parque Nacional de Þingvellir, cerca de Selfoss

Víkingaheimar, Njarðvík

Eiríksstaðir (reconstrucción), Dalir

Granja Stöng, Þjórsárdalur

Emplazamientos de la Saga de Njál, Hvolsvöllur

¡Que vienen los vikingos!

Tras los monjes irlandeses arribaron los primeros colonos estables desde Noruega. La Era del Asentamiento se suele definir como el período entre los años 870 y 930, cuando las disputas políticas en las tierras escandinavas del continente provocaron una huida masiva de colonos. Muchos nórdicos del Atlántico norte eran escandinavos corrientes: granjeros, pastores y comerciantes que se asentaron al otro lado de la Europa occidental y se casaron con britanos, vestmenn (irlandeses) y escoceses.

Es probable que descubrieran Islandia por accidente al desviarse por el viento en su ruta hacia las islas Feroe. El primero en llegar, Naddoddr, partió desde Noruega y desembarcó en la costa este sobre el 850. Bautizó el lugar como Snæland (Tierra de Nieve) antes de retroceder hasta su destino original.

El segundo visitante, Garðar Svavarsson, circunnavegó la isla y se estableció en Húsavík, al norte, para pasar el invierno. Cuando partió en primavera, algunos miembros de su tripulación se convirtieron en los primeros residentes de la isla.

Sobre el 860, el noruego Flóki Vilgerðarson levantó su granja y se dirigió con su familia a Snæland. Navegó con cuervos que, después de algunos errores, lo llevaron a su destino; esto le dio el sobrenombre de Hrafna-Flóki (Flóki el Cuervo). Navegó hasta Vatnsfjörður, en la costa oeste, pero quedó desencantado al ver icebergs flotando en el fiordo. Rebautizó al país como Ísland (Tierra de Hielo) y volvió a Noruega. Sin embargo, finalmente regresó y se estableció en el distrito de Skagafjörður, en la costa norte.

De acuerdo con el Íslendingabók, del s. XII, el primer asentamiento deliberado fue el de Ingólfur Arnarson, quien huyó de Noruega con su hermano Hjörleifur. Desembarcó en Ingólfshöfði (sureste de Islandia) en el 871, continuó bordeando la costa y se instaló en un lugar al que llamó Reikiavik (Bahía Humeante) por el vapor de sus fuentes termales. Hjörleifur se asentó cerca de la actual ciudad de Vík, pero fue asesinado por sus esclavos poco tiempo después.

Ingólfur llegó hasta Reikiavik por un ritual pagano. Era tradición entre los colonos vikingos lanzar sus pilastras de madera (símbolo de autoridad y parte de la parafernalia de los jefes) al mar cuando se acercaban a tierra. El colono estableció su nuevo hogar allí donde los dioses arrastraron sus pilastras, una práctica imitada por muchos colonos posteriores procedentes de Noruega.

LOS VIKINGOS

El mayor impacto escandinavo en la historia se dio probablemente durante la era vikinga. En el s. VIII, el aumento del número de hombres jóvenes sin tierras en el oeste de Noruega coincidió con avances tecnológicos y los constructores de barcos desarrollaron naves rápidas y maniobrables capaces de cruzar el océano.

Los noruegos fundaron granjas en Orkney y las Shetland hacia el 780, pero la era vikinga comenzó con derramamiento de sangre en el 793, con el saqueo del monasterio de San Cutberto en Lindisfarne, una isla cerca de la costa de Northumberland, en Gran Bretaña.

Los vikingos tomaron por costumbre atacar los monasterios al ver las magníficas recompensas que aportaban los saqueos. Destruyeron comunidades cristianas y asesinaron a los monjes de Gran Bretaña e Irlanda. Sin embargo, los ataques vikingos no eran especialmente crueles para los estándares de la época; fue la rapidez y el alcance de sus saqueos lo que les dio su reputación.

Los vikingos regresaron con grandes flotas; aterrorizaron, asesinaron, esclavizaron o desplazaron a la población local y capturaron muchas regiones de Gran Bretaña, Irlanda, Francia y Rusia. Llegaron hasta la España musulmana y a Oriente Medio, atacaron seis veces Constantinopla y trabajaron como mercenarios para el Sacro Imperio Romano.

La tradición islandesa responsabiliza del asentamiento noruego en Islandia al tiránico Harald Hårfagre (Harald Cabellera Hermosa), rey de Vestfold, en el sureste de Noruega. Con sus aspiraciones de expansión, Harald obtuvo una importante victoria naval en Hafrsfjord (Stavanger) en el año 890. Los jefes derrotados prefirieron huir a rendirse y muchos acabaron en Islandia.

Mientras los saqueos vikingos seguían en Europa, Eiríkur Rauðe (Eric el Rojo), junto con 500 personas, fundaba la primera colonia permanente europea en Groenlandia en el 986. El hijo de Eiríkur, Leif el Afortunado, exploró la costa del noreste de América en el año 1000 y llamó al nuevo país Vínland (Tierra del Vino). El asentamiento permanente se vio frustrado por los skrælings (nativos americanos).

Los saqueos vikingos fueron disminuyendo gradualmente y la era vikinga terminó con la muerte del rey Harald Harðráði, el último de los grandes monarcas vikingos, en la batalla de Stamford Bridge, Inglaterra, en 1066.

La palabra “vikingo” deriva de vík, que significa “bahía” o “cala” en nórdico antiguo y que probablemente se refería a los fondeaderos vikingos durante sus saqueos.

Creación del Alþing

Para cuando Þorsteinn, hijo de Ingólfur, alcanzó la edad adulta, la isla estaba salpicada de granjas y los terratenientes se reunían en asambleas regionales para comerciar y solucionar conflictos. Pronto se hizo evidente la necesidad de un Parlamento nacional. La idea era nueva en esos tiempos, pero los islandeses comprendieron que sería una mejora respecto al sistema opresivo que habían sufrido bajo la monarquía nórdica.

A principios del s. X, Þorsteinn Ingólfsson organizó la primera gran asamblea cerca de Reikiavik, y en la década del 920 el experto en leyes Úlfljótur fue enviado a estudiar los códigos legislativos noruegos y preparar algo similar que fuera aplicable a Islandia.

Al mismo tiempo, encomendaron a Grímur Geitskör que eligiera una ubicación para el Alþing (Parlamento nacional). Bláskógar, cerca del límite oriental del distrito de Ingólfur, con un hermoso lago y una llanura arbolada, parecía el sitio ideal. A un lado de la planicie se alzaba un acantilado con una base elevada (la dorsal mesoatlántica) desde donde los oradores y representantes podían presidir la asamblea.

En el 930 Bláskógar fue rebautizado como Þingvellir (explanadas del Parlamento). Se otorgó a Þorsteinn Ingólfsson el título honorífico de allsherjargoði (jefe supremo) y Úlfljótur fue nombrado primer lögsögumaður (orador de leyes), que debía memorizar y recitar anualmente todas las leyes del territorio. Era él quien, junto con los 48 goðar (jefes), ostentaba el auténtico poder legislativo.

Si bien surgían disputas en torno a la elección de líderes y se cuestionaban las lealtades, el nuevo sistema parlamentario fue un éxito. En la reunión anual del año 1000, la población estaba crudamente dividida entre paganos y cristianos y la guerra civil parecía inminente. Por suerte, Þorgeir, el orador de la época, supo manejar la situación con tacto. El Íslendingabók cuenta que se retiró a su cubículo, negándose a hablar con nadie durante un día y una noche para reflexionar. Al salir, decretó que Islandia debería aceptar la nueva religión y convertirse al cristianismo, aunque los paganos (como él) podrían continuar practicando su religión en privado. Esta decisión dio a los grupos antes divididos una apariencia de unidad nacional y pronto se establecieron los primeros obispados en Skálholt, en el suroeste, y en Hólar, en el norte.

En los años siguientes, la reunión parlamentaria de dos semanas en Þingvellir se convirtió en un gran evento social. Todos los hombres libres podían asistir. Los solteros acudían en busca de pareja, se acordaban y celebraban matrimonios, se cerraban negocios, se llevaban a cabo duelos y ejecuciones, y la corte de apelaciones se ocupaba de los casos que no podían resolverse en instancias más bajas.

Iceland’s 1100 Years: The History of a Marginal Society, de Gunnar Karlsson, ofrece un compendio de la historia del país.

Anarquía y Era Sturlung

El final del s. XII cerró el período de las sagas, del que historiadores y escritores registraron historias épicas de asentamientos tempranos, luchas familiares y trágicos y románticos personajes. Gran parte de lo que se sabe de esa época procede de dos extensos escritos, el Íslendingabók, un relato de la Era del Asentamiento escrito en el s. XII por el erudito Ari Þorgilsson (Ari el Sabio), y el detallado Landnámabók, un recuento de los asentamientos.

Pese a los avances en la búsqueda de una cultura propia, la sociedad islandesa empezaba a deteriorarse. A principios del s. XIII el período de paz, que había durado 200 años, se acercaba a su fin. Las constantes luchas de poder entre jefes tribales condujeron a violentos enfrentamientos y a la aparición de ejércitos privados que arrasaban las granjas de todo el país. Esta oscura etapa es conocida como la Era Sturlung en honor a los Sturlung, el clan familiar más poderoso de Islandia en aquella época. Los trágicos sucesos y la brutal historia de este período de 40 años se narran muy gráficamente en los tres volúmenes de la Saga Sturlunga.

Al sumirse Islandia en el caos, el rey noruego Hákon Hákonarson presionó a jefes, eclesiásticos y a la nueva clase de ricos aristócratas para que aceptaran su autoridad. Los islandeses, que no vieron otra alternativa, disolvieron todos los órganos de gobierno salvo uno superficial, y juraron lealtad al monarca extranjero. En 1262 se firmó un acuerdo de confederación. En 1281 el rey introdujo el Jónsbók, un nuevo código legal, e Islandia quedó bajo el poder noruego.

Noruega inmediatamente empezó a designar obispos propios para Hólar y Skálholt e implantó impuestos excesivos. La discordia estalló cuando los noruegos pretendieron controlar también la elección de altos cargos, en concreto el járl (conde), un honor que se otorgó al despiadado Gissur Þorvaldsson, quien, en 1241, asesinó a Snorri Sturluson, el historiador y escritor más famoso de Islandia.

Mientras tanto, el volcán Hekla entró en erupción tres veces y cubrió un tercio del país de cenizas. A este suceso le siguió una ola de hielo y los duros inviernos acabaron con el ganado y las cosechas. Por si fuera poco, la peste negra se propagó, matando a la mitad de la población. El indomable espíritu de los islandeses pareció doblegarse.

The Althing at Thingvellir, de Helmut Lugmayr, explica la historia del Parlamento más antiguo del mundo y describe la geología única de Þingvellir.

Llegada de los daneses

El destino de Islandia quedaba en ese momento en manos del mejor postor noruego, aquel que pudiera mantener el control del país durante tres años. En 1397, la Unión de Kalmar, que aglutinaba a Noruega, Suecia y Dinamarca, puso a Islandia bajo gobierno danés. Tras disputas entre la Iglesia y el Estado, el Gobierno danés confiscó las propiedades eclesiásticas e impuso el luteranismo en la Reforma de 1550. Cuando el obispo católico de Hólar, Jón Arason, se resistió y logró seguidores, fue decapitado junto a sus dos hijos en Skálholt.

En 1602 el rey danés impuso un opresivo monopolio comercial que daba derechos exclusivos en Islandia a las firmas suecas y danesas durante períodos de 12 años. Esto trajo consigo graves abusos y más sufrimiento, que durarían otros 250 años. Sin embargo, del monopolio surgió algo positivo. En un intento por sortear el embargo y potenciar la industria local, el sheriff local Skúli Magnússon fundó fábricas de tejido, curtido y teñido de lana, poniendo los cimientos de la moderna ciudad de Reikiavik.

The Complete Sagas of Icelanders, editada por Viðar Hreinsson, es imprescindible para los amantes de las sagas. Es una traducción resumida de las sagas, con todas las historias principales junto con algunos relatos fantásticos más cortos.

Más penurias

Por si la pobreza causada por el dominio danés no fuera suficiente, los piratas berberiscos saquearon los fiordos orientales y la península de Reykjanes, antes de llegar hasta Vestmannaeyjar en 1627. La indefensa población intentó esconderse en los acantilados y las cuevas de Heimaey, pero los piratas peinaron la isla, matando indiscriminadamente y llevándose consigo a 242 personas. Los desdichados islandeses fueron conducidos a Argel, donde la mayoría de ellos fueron vendidos como esclavos. En Islandia se intentó reunir el dinero para pagar su rescate, pero solo consiguieron liberar a 13 cautivos. La más famosa fue Guðríður Símonardóttir, que volvió a Islandia y se casó con Hallgrímur Pétursson, uno de los poetas más famosos del país. Las tres campanas de Hallgrímskirkja reciben los nombres de la pareja y su hija.

En la misma época, la locura de la caza de brujas europea alcanzó las costas islandesas. En Islandia la brujería solía ser practicada por hombres; de los 130 casos de los que se tiene constancia, en solo el 10% están implicadas mujeres. Los acusados más afortunados fueron brutalmente azotados; 21 de los menos afortunados fueron quemados en la hoguera, sobre todo por hacer enfermar a sus vecinos o por poseer escritos mágicos o amuletos sospechosos.

Puede que en Europa esa época fuera la de la Ilustración, pero resulta asombroso que un solo islandés sobreviviera al s. XVIII. En este remoto lugar la población (50 000 hab.) se aferró a la vida con todas sus fuerzas frente a una epidemia de viruela (que llegó en 1707 y mató a unas 18 000 personas) y una serie de erupciones volcánicas: el Katla en 1660, 1721 y 1755; el Hekla en 1693 y 1766, y el Öræfajökull en 1727.

Y luego las cosas realmente empeoraron. En 1783 entró en erupción la hilera de cráteres del Laki, lanzando toneladas de lava y nubes de gases tóxicos durante ocho meses. Cincuenta granjas de las inmediaciones fueron arrasadas y el polvo y los vapores mortales y la posterior hambruna acabó con la vida de unos 9000 islandeses: En primer lugar murieron las plantas, a continuación el ganado y, finalmente, la gente. Las nubes de ceniza afectaron a toda Europa y provocaron unas condiciones climáticas extrañas, con lluvias ácidas e inundaciones. Las autoridades danesas contemplaron seriamente la posibilidad de reubicar a la población islandesa (solo 47 000 hab. en 1801) en Dinamarca.

Island on Fire, de Alexandra Witze y Jeff Kanipe, examina las erupciones del Laki, el cataclismo por el que los islandeses miden las erupciones volcánicas.

Vuelta a la independencia

Tras cinco siglos de opresivo gobierno extranjero y consciente del creciente sentimiento de liberalización en toda Europa, el nacionalismo islandés floreció en el s. XIX. En 1855, Jón Sigurðsson, un erudito islandés, había intercedido con éxito para la restauración del comercio libre y en 1874 Islandia había esbozado una Constitución y recuperado el control de sus asuntos internos.

Los primeros partidos políticos de Islandia se formaron durante este período y empezó el desarrollo urbanístico. Aun así, esto no fue suficiente para evitar la oleada de emigración. Entre 1870 y 1914 se marcharon 16 000 islandeses a América del Norte en busca de una vida mejor porque la creciente industria pesquera no podía emplear a todos los trabajadores que querían escapar de la dura vida rural y mudarse a los nuevos centros urbanos. También tuvo su parte de culpa una nueva erupción volcánica que expulsó cenizas que envenenaron al ganado (Askja, 1875).

En 1918 Islandia firmó el Acta de Unión, que liberaba el país del domino danés y lo convertía en un Estado independiente dentro del reino de Dinamarca.

Islandia prosperó durante la I Guerra Mundial con la subida del precio de sus exportaciones de lana, carne y pescado. Sin embargo, antes de la II Guerra Mundial, se declaró neutral con la esperanza de mantener sus importantes lazos comerciales tanto con Gran Bretaña como con Alemania.

El 9 de abril de 1940 Dinamarca fue ocupada por Alemania, provocando que la Alþing asumiera el control de los asuntos exteriores de Islandia. Un año más tarde, el 17 de mayo de 1941, los islandeses solicitaron su completa independencia. El establecimiento oficial de la República de Islandia se produjo finalmente en Þingvellir el 17 de junio de 1944, hoy celebrado como Día de la Independencia.

Wasteland With Words: A Social History of Iceland, de Sigurður Gylfi Magnússon, se centra en los diarios y las cartas escritos por islandeses en los últimos siglos, con especial atención al período entre 1850 y 1940.

Segunda Guerra Mundial y entrada de EE UU

Como resultado de la ocupación de Dinamarca por parte de Alemania en 1940, Islandia se hizo cargo de sus asuntos exteriores durante la guerra (y se puso en el buen camino para conseguir su completa independencia, que obtuvo oficialmente antes del final de la guerra). El hecho de que Islandia careciera de ejército preocupaba a los Aliados, por lo que en mayo de 1940, Gran Bretaña, la más vulnerable a una Islandia controlada por los alemanes, envió tropas para ocupar la isla. Islandia no tenía más remedio que aceptarlo, pero su economía al final se benefició del gasto y los proyectos de construcción británicos.

Cuando las tropas británicas se retiraron en 1941, el Gobierno permitió al ejército estadounidense entrar en el país, entendiendo que se marcharía al finalizar la guerra. Aunque se retiraron en 1946, conservaron el derecho a restablecer una base en Keflavík en caso de amenaza de guerra. Tras la guerra y de nuevo bajo su propio control, los islandeses eran reacios a someterse a cualquier intervención extranjera. Cuando en 1949 el Gobierno fue presionado para ser miembro fundador de la OTAN, los disturbios estallaron en Reikiavik. El Gobierno aceptó la propuesta a condición de no participar en ninguna acción ofensiva y de que ningún ejército extranjero se estableciera en el país en tiempos de paz.

El pacto se incumplió pronto. La guerra en Corea estalló en 1950, y en 1951, a petición de la OTAN, EE UU asumió de nuevo la responsabilidad de defender la isla, ante la amenaza soviética. La tecnología y el personal militar de la base de Keflavík siguieron aumentando en las cuatro décadas posteriores, ya que Islandia actuó como una importante estación de seguimiento durante la Guerra Fría. La controvertida presencia militar estadounidense no terminó hasta septiembre del 2006, cuando la base de Keflavík cerró definitivamente.

LA CRISIS ECONÓMICA DE ISLANDIA

Todo parecía ir bien. Entre el 2003 y principios del 2008, Islandia era una nación confiada y próspera. Pero buena parte de su riqueza se alzaba sobre el ‘agujero negro’ de la deuda (el pasivo de los bancos multiplicaba por más de 10 el PIB anual del país). Las ondas de la crisis financiera mundial se convirtieron en un maremoto cuando alcanzaron Islandia, arrasando por completo su economía.

Para octubre del 2008 la bolsa de valores se había hundido; la corona se desplomó y perdió casi la mitad de su valor de un día para otro; los tres bancos nacionales declararon suspensión de pagos; y el país estuvo al borde del colapso.

La ayuda llegó en noviembre del 2008 con un préstamo de 2100 millones de dólares del FMI y una fianza de 3000 millones de dólares de sus vecinos escandinavos. No obstante, una inflación vertiginosa, los recortes salariales y los despidos hicieron que los ingresos cayeran un cuarto en términos reales. En Reikiavik la población se sublevó, furiosa con un Gobierno que los había traicionado al no reducir el inflado sistema bancario.

La crisis supuso un terrible golpe para los islandeses. Se produjo un gran endeudamiento de los hogares, una alta inflación, un desempleo récord (9,4% en el 2009, estabilizado en 4-5% en el 2014) y emigración en busca de trabajo (unos 5000 islandeses se fueron a Noruega en los cuatro años posteriores a la crisis).

Sin embargo, de forma increíble, la situación económica ha empezado a corregirse por sí misma. Mientras otros países en apuros financieros rescataron a sus instituciones financieras, el Gobierno islandés decidió no usar el dinero de los contribuyentes para apoyar a los bancos en quiebra, sino que consideró prioritario el sistema de asistencia social. Ayudó a los ciudadanos que más estaban sufriendo la crisis y dejó que los acreedores de los bancos privados se llevaran el golpe. Aunque estos acreedores (muchos de ellos fondos de cobertura) siguen intentando recuperar su dinero, el enfoque de Islandia ha sido elogiado por el FMI y por numerosos economistas.

Esta singular decisión parece haber valido la pena. Mientras otros países todavía sufren graves problemas financieros y unas tasas de desempleo récord, Islandia se recupera.

Hasta 1903 el escudo de armas de Islandia era un pez de plata (bacalao seco y abierto) con una corona de oro encima.

La Islandia moderna

En el s. XX Islandia pasó de ser uno de los países más pobres de Europa a uno de los más desarrollados.

Tras la Guerra Fría, se vivió un período de crecimiento, reconstrucción y modernización. La construcción de la carretera de circunvalación terminó en 1974, abriendo conexiones de transporte con el sureste, y se desarrollaron proyectos como la planta de energía de Krafla, en el noreste, y la de Svartsengi, cerca de Reikiavik. El boom de la industria pesquera en los años setenta impulsó la ampliación de los límites de pesca a 332 km. Sin embargo, esto precipitó la peor de las “guerras del bacalao”, ya que Gran Bretaña se negó a reconocer la nueva zona. Durante los siete meses del conflicto los barcos islandeses se dedicaron a cortar las redes de las traineras británicas, hubo disparos y se hundieron navíos de ambos bandos.

La industria pesquera siempre ha sido vital para Islandia, aunque ha tenido sus altibajos, como cuando las cuotas se redujeron en los años noventa por la sobrepesca. La industria entró en recesión y provocó un índice de desempleo del 3% y un desplome de la corona. El país entró poco a poco en un período de regeneración económica al estabilizarse la industria pesquera. Actualmente la industria pesquera representa el 40% de los ingresos de las exportaciones, más del 12% del PIB, y emplea a casi un 5% de la mano de obra, pero sigue siendo muy sensible a los menguantes stocks de peces.

En el 2003 se reanudó la caza de ballenas como parte de un programa de investigación científica, pese a la moratoria global. En el 2006 Islandia reanudó la caza comercial de ballenas a pesar de la condena del resto del mundo. La caza de rorcuales aliblancos y de rorcuales comunes, en peligro de extinción, sigue adelante provocando más protestas internacionales.

Iceland Saga, de Magnús Magnússon, ofrece una entretenida introducción a la historia y la literatura islandesas, y explica numerosos sucesos y escenarios de las sagas.

De la crisis financiera a la actualidad

La enorme dependencia de su industria pesquera y de las importaciones significa que Islandia ha tenido siempre precios relativamente altos y una moneda propensa a la fluctuación, tan vulnerable como se evidenció en septiembre del 2008, cuando la crisis económica mundial golpeó el país. Reikiavik fue escenario de meses de violentas protestas y la popularidad del entonces Gobierno se evaporó.

En enero del 2009, el primer ministro Geir Haarde dimitió. Su sustituta, Jóhanna Sigurðardóttir, llenó los titulares mundiales por ser la primera primer ministro abiertamente gay. Con el objetivo de adoptar el euro como nueva moneda en un intento de estabilizar la economía, su primera gran acción fue solicitar la adhesión a la UE, cuestión que resultó ser muy polémica.

Islandia volvió a copar los titulares en abril del 2010, cuando la nube de cenizas de la erupción del Eyjafjallajökull provocó el cierre del tráfico aéreo europeo seis días, causando el caos en gran parte del continente. En comparación con las erupciones del Eyjafjallajökull, el volcán Grímsvötn, que entró en erupción al año siguiente, fue una nimiedad; su nube de cenizas solo causó el cierre del tráfico aéreo durante tres días. En el 2014, la erupción del Bárðarbunga volvió a poner de relieve la inestabilidad de Islandia y sirvió como recordatorio de su capacidad potencial para cerrar el espacio aéreo.

Sin embargo, estos sucesos han demostrado que no existe la mala publicidad. La popularidad de Islandia, que se disparó por la erupción del 2010, causó que el turismo aumentara enormemente. El país se ha convertido en el destino de viaje de más rápido crecimiento en Europa, con todos sus pros (crecimiento económico, empleo) y contras (problemas de infraestructuras, impacto medioambiental).

Los islandeses acudieron a las urnas en abril del 2013 con la economía nacional en vías de recuperación, pero con la población dolida por las duras medidas de austeridad del gobierno (aumento de impuestos, recortes). Los resultados castigaron a los socialdemócratas en el Gobierno, mientras que los partidos de centroderecha (el Partido Progresista y el Partido de la Independencia) salieron victoriosos gracias a su promesa de reducir la deuda y recortar los impuestos, así como a su oposición a la entrada en la UE.

Ambos partidos formaron un gobierno de coalición. A principios del 2014 el Gobierno suspendió las negociaciones de adhesión a la UE. En marzo del 2015 Islandia retiró oficialmente su candidatura para ingresar en la UE y solicitó que se iniciaran los trámites para dar por terminado el proceso de integración. Además de esta decisión, manifestó su interés por seguir manteniendo estrechas relaciones internacionales y de cooperación con la UE.

Uno de los ensayos más famosos sobre la crisis financiera de Islandia del 2008 es “Wall Street on the Tundra” de Michael Lewis, escrito para Vanity Fair en el 2009. Se puede buscar en línea; es una lectura genial (y no muy elogiosa hacia Islandia). Luego se puede leer “Lost”, del The New Yorker (marzo del 2009).

CRONOLOGÍA

600-700 d.C. Monjes irlandeses viajan a Islandia, convirtiéndose en los primeros colonos (temporales). Existen pocas pruebas arqueológicas, aunque la palabra papar (padres) aparece en algunos topónimos.

850-930

Llegan colonos de Noruega y Suecia y la llaman Snæland (Tierra de Nieve), después, Garðarshólmi (isla de Garðar) y, finalmente, Ísland (Islandia, Tierra de Hielo). El país se cubre rápidamente de granjas.

871

El vikingo noruego Ingólfur Arnarson, considerado el primer habitante permanente del país, navega a la costa suroeste y se establece en una bahía a la que llama Reikiavik.

930

Se funda en Þingvellir el Parlamento más antiguo del mundo, el Alþing. El código de leyes islandés es memorizado por un especialista electo, que ayuda a solucionar problemas en las reuniones anuales.

986

Erik el Rojo funda la primera colonia europea permanente en Groenlandia, con la construcción de los asentamientos de Eystribyggð y Vestribyggð en el suroeste del país.

1000

Islandia se convierte al cristianismo bajo la presión del rey noruego, aunque las creencias y los rituales paganos persisten. Leif el Afortunado desembarca en Terranova; es el primer europeo en llegar a América.

1100-1200

Edad de Oro de la literatura islandesa, durante la que se escriben las sagas nórdicas. Varias de ellas se atribuyen a Snorri Sturluson, historiador, poeta y el político más astuto de la época.

1104

Primera erupción del Hekla en época histórica. Cubre el valle de Þjórsárdalur y sus prósperas granjas medievales con una gruesa capa de cenizas, rocas y carbonilla.

1200

Islandia cae en la anarquía durante la Era Sturlung. El Gobierno se disuelve y, en 1281, el país queda bajo dominio noruego.

1241

Setenta hombres se presentan en casa de Snorri Sturluson, en Reykholt, con órdenes de llevarlo a Noruega para enfrentarse al cargo de traición. Snorri no llega ni a salir de casa; lo apuñalan en la bodega.

1397

El 17 de junio se firma en Suecia la Unión de Kalmar, que une a Noruega, Suecia y Dinamarca. Como parte del tratado, Islandia queda bajo control danés.

1402-1404

La peste negra asola Islandia 50 años después de su paso por el continente europeo. Muere alrededor de la mitad de la población.

1550

El rey Cristian III logra finalmente imponer el luteranismo, después de que el obispo católico Jón Arason fuera capturado y decapitado en Skálholt junto a dos de sus hijos.

1590

Se publica el bonito y bastante preciso mapa de Islandia, del obispo Guðbrandur Þorláksson. En el mar aparecen monstruos que parecen ballenas y se apunta que el Hekla “vomita piedras con mucho ruido”.

1602

Dinamarca impone un monopolio comercial, con derechos exclusivos a compañías danesas y suecas en Islandia. Esto lleva a una especulación desmedida y a un lento empobrecimiento de Islandia.

1625-1685

Cazas de brujas en los fiordos occidentales. Se ejecuta a 21 personas, empezando por Jón Rögnvaldsson, quemado en la hoguera por “criar a un fantasma” y poseer un texto en alfabeto rúnico.

1627

Piratas berberiscos asaltan el este de Islandia y Vestmannaeyjar; toman cientos de prisioneros y matan a todo el que se resiste.

1703

El primer censo revela que la población del país es de solo 50 358 habitantes; el 55% son mujeres. Los hombres, dedicados al trabajo físico, padecen más malnutrición y hambre.

1783-1784

La cadena de cráteres del Laki entra en erupción y despide nubes de gas tóxico que matan al 25% de la población y a más del 50% del ganado. La bruma cubre Europa y causa inundaciones y hambruna.

1786

Fundación oficial de Reikiavik (que cuenta con menos de 200 almas). A la población se le asegura una carta de comercio y a los comerciantes se les anima a establecerse con exenciones de impuestos.

1855-1890

Islandia camina hacia la independencia con la restauración del comercio libre y el boceto de una Constitución. Muchos islandeses emigran a Norteamérica.

1917-1918

Llega el “invierno de las grandes heladas”. Las temperaturas bajan al mínimo histórico de ‒38ºC y los icebergs bloquean los puertos.

1918

El control danés se relaja. Tras la autonomía de 1904, se firma el Acta de Unión el 1 de diciembre de 1918 e Islandia se convierte en un Estado independiente dentro del reino de Dinamarca.

1940-1941

Tras la ocupación nazi de Dinamarca, el Reino Unido envía tropas para ocupar la Islandia neutral y evitar la presencia militar alemana en la zona. Más tarde se establece una base estadounidense en Keflavík.

1944

La mayoría de los islandeses vota a favor de la independencia y el 17 de junio se funda la República de Islandia. El rey Cristian X manda por telegrama sus felicitaciones.

1974

Se completa la carretera de circunvalación con la apertura del puente de Skeiðarárbrú el 14 de julio. Hasta entonces, Höfn había sido una de las poblaciones más aisladas de Islandia.

1975

Tercera “guerra del bacalao” entre Islandia y el Reino Unido. Estas disputas sobre los derechos de pesca en el Atlántico Norte se reavivan en las décadas de 1950 y 1970, cuando Islandia amplía sus aguas territoriales.

1986

Inicio del final de la Guerra Fría. El secretario general Mijaíl Gorbachov y el presidente Ronald Reagan se reúnen en la cumbre de Höfði, en Reikiavik.

2006

La controvertida base militar estadounidense de Keflavík cierra tras 45 años. El Gobierno aprueba la reanudación de la caza comercial de ballenas.

2008

La crisis financiera mundial golpea Islandia con virulencia, precipitando la peor crisis del país tras la quiebra de sus tres bancos principales.

2009

Islandia solicita ser miembro de la UE; el tema genera polémica entre la población. Las conversaciones de adhesión empiezan en el 2010, pero se suspenden en el 2013 y la solicitud se retira en el 2014.

2010

El volcán bajo el glaciar Eyjafjallajökull entra en erupción en marzo (y dura hasta octubre). En abril, la columna de cenizas de 9 km obliga a interrumpir el tráfico aéreo europeo durante seis días.

2013

En las elecciones parlamentarias, los votantes castigan las medidas de austeridad de los socialdemócratas tras la crisis financiera. Una nueva coalición de partidos de centroderecha forma gobierno.

2013

El número de visitantes internacionales a Islandia asciende a 807 000 (de los 320 000 en el 2003). Un año más tarde, la cifra ronda el millón.

2014

A mediados de agosto aumenta la actividad sísmica en el Bárðarbunga, un gran sistema volcánico debajo de Vatnajökull. Se produce una pequeña erupción en Holuhraun y se espera más actividad.

Maravillas naturales

El paisaje islandés es asombrosamente diverso. Contrariamente a la opinión popular, no está completamente cubierto de hielo ni es un paisaje lunar desierto con flujos de lava solidificados y tundra azotada por el viento. Estos hábitats existen, pero también fiordos de empinadas laderas, colinas onduladas de color verde esmeralda, valles tallados por glaciares, burbujeantes pozas de barro y enormes páramos desérticos. Es esta rica mezcla de paisajes y la posibilidad de experimentar dichos extremos lo que atrae y deslumbra a los visitantes.

Con 103 000 km2, Islandia tiene aproximadamente el tamaño de Portugal. Dentro de sus fronteras existen unos 30 volcanes activos. Su paisaje consta de un 3% de lagos, un 11% de campos de hielo y glaciares, un 23% de vegetación y un 63% de páramos.

Islandia inestable

Asentada firmemente sobre la dorsal mesoatlántica, una enorme falla de 18 000 km entre dos de las mayores placas tectónicas de la Tierra, Islandia es una clase magistral de geología. El viajero acabará intentando recordar cómo funcionan los volcanes, qué es una solfatara y por qué la lava y el magma no son lo mismo.

Islandia es una de las masas de tierra más jóvenes del planeta, formada por erupciones volcánicas submarinas junto a la unión de las placas norteamericana y euroasiática hace unos 20 millones de años. La corteza terrestre en Islandia solo tiene un tercio del grosor normal y de las profundidades sigue saliendo magma (roca derretida) que fuerza la separación de ambas placas. Resulta claramente visible en Þingvellir, donde la gran falla de Almannagjá se ensancha de 1 a 18 mm al año, y en el Námafjall (cerca del Mývatn), cuya cresta está marcada por humeantes fumarolas.

Para informarse sobre la variada geología del país, véase la 2ª edición revisada (publicada a mediados del 2014) de Iceland – Classic Geology in Europe, de Þór Þórdarson y Armann Hoskuldsson.

Volcanes

La fina corteza y las placas en contacto son responsables de un sinfín de actividad volcánica. Los volcanes en Islandia son muchos y muy distintos; algunos están activos; otros, extinguidos y también los hay inactivos pero que sueñan, sin duda, con destrucciones futuras. Las erupciones más comunes de Islandia son las de las fisuras eruptivas y sus cráteres. La cadena de cráteres aún inestable de Lakagígar, en los alrededores del monte Laki, es el ejemplo más sobrecogedor del país. Produjo la mayor colada de lava de la historia de la humanidad en el s. XVIII, cubriendo 565 km2 con 12 m de lava.

Varios de los volcanes más activos yacen bajo glaciares, por lo que las erupciones, en las que se mezcla la lava derretida con el hielo, resultan espectaculares. La erupción del Eyjafjallajökull en el 2010 fue de este tipo; provocó una jökulhlaup (inundación causada por una erupción volcánica bajo un casquete de hielo) que dañó parte de la carretera de circunvalación antes de expulsar una nube de cenizas que causó el cierre del tráfico aéreo europeo. El volcán más activo del país, el Grímsvötn, bajo el campo de hielo de Vatnajökull, hizo algo similar en el 2011.

No solo se producen erupciones subglaciales, también las hay submarinas. En 1963 la isla de Surtsey surgió del mar, lo que permitió a los científicos estudiar la colonización de las tierras de nueva creación por parte de plantas y animales. Surtsey no se puede visitar, pero los viajeros pueden subir a muchos conos clásicos como el de Hekla, que se creía que era la entrada al infierno; el de Eldfell, que sepultó la ciudad de Heimaey en 1974; y el de Snæfellsjökull, en la península de Snæfellsnes.

Las últimas erupciones volcánicas han sido bastante inofensivas; se las llama “erupciones para turistas”, ya que sus fuentes de magma, sus tormentas eléctricas y sus espectaculares nubes de cenizas son ideales para fotografiar, pero causan pocos daños. Esto se debe, en parte, a la poca densidad de población y, en parte, a que aquí no suelen producirse coladas de lava rápida, lahares (corrimientos de barro) o erupciones piroclásticas como las que borraron del mapa Pompeya y Herculano. El principal peligro reside en los gases que se desprenden: dióxido de carbono, gases ácidos de azufre y el mortal flúor, que envenenó a personas y ganado durante las erupciones del Laki. La Oficina Meteorológica de Islandia (Veðurstofa Íslands; www.vedur.is) mantiene un registro de las erupciones y los terremotos que suelen precederlas, así como de las emisiones que les siguen. Su trabajo durante la actividad sísmica y volcánica del Bárðarbunga en el 2014 incluye hojas de datos diarias.

TERMINOLOGÍA GEOLÓGICA

En Islandia el visitante se verá bombardeado por una jerga geológica para describir los paisajes. Los siguientes términos le permitirán destacar ante los geólogos neófitos.

Basalto Tipo más común de lava solidificada. Esta roca volcánica dura, oscura y densa, a menudo se solidifica en forma de columna hexagonal.

Ígnea Roca formada por magma o lava solidificada.

Morrena Cadena de rocas, arcilla y arena arrastradas y depositadas por un glaciar.

Obsidiana Roca negra y brillante formada por la solidificación rápida de la lava que no llega a cristalizar.

Riolita Roca volcánica de color claro y grano fino, de composición similar al granito.

Escoria Gravilla volcánica porosa que se enfría rápidamente al moverse, creando una superficie vítrea con cristales ricos en hierro que le dan un aspecto brillante.

Tefra Material sólido expulsado por una erupción volcánica.

Géiseres, manantiales y fumarolas

El Gran Geysir de Islandia dio nombre a los géiseres de todo el mundo (en islandés geysir significa “salir a borbotones”). En otra época fue muy activo y lanzaba con frecuencia agua a alturas por encima de los 80 m, pero los terremotos han alterado la presión del interior de su sistema de tubos y hoy es mucho más tranquilo. Actualmente el Strokkur lanza una humeante columna de agua al aire cada 5-10 min.

Los géiseres son un fenómeno bastante raro y en todo el mundo solo existen unos 1000. Pero en Islandia, el agua que se filtra por la roca y se sobrecalienta por el magma consigue emerger de manera espectacular. A veces sale a la superficie en forma de manantiales, piscinas y ríos termales; de hecho, se encuentran fácilmente fuentes de aguas termales, como los manantiales de Landmannalaugar, el río Hveragerði y el lago color azul blanquecino del cráter Víti. Los islandeses aprovechan estos regalos de la naturaleza, convirtiéndolos en piscinas geotermales y spas. Los más bonitos son los baños naturales de Mývatn y la Laguna Azul, que, sin embargo, no son manantiales naturales sino lagunas hechas por el hombre alimentadas por la salida de agua de cercanas plantas geotérmicas.

Las fumarolas son lugares en los que el agua sobrecalentada alcanza la superficie en forma de vapor. Los ejemplos más extraños se encuentran en Hverir, donde los gases gritan, literalmente, al salir por las chimeneas sulfurosas. Los lodos burbujeantes de Krýsuvík, en la península de Reykjanes, son fenómenos más perezosos y sucios, causados por el agua caliente mezclada con barro y arcilla. Las salpicaduras de colores que se ven alrededor de los lodos burbujeantes están originadas por minerales (amarillo del azufre y rojo del hierro) y por las bacterias extremófilas y algas que consiguen vivir en este ambiente ardiente y ácido.

Islandia no es un país ártico, ya que su masa continental queda unos kilómetros fuera del círculo polar ártico. Para cruzar esa frontera imaginaria es necesario viajar hasta la isla de Grímsey, el único lugar de Islandia dentro del territorio ártico.

Hielo y nieve

Los glaciares y campos de hielo cubren el 11% de Islandia; muchos son restos de un período frío que empezó hace 2500 años. Los campos de hielo se forman cuando la nieve se amontona durante milenios en una zona donde nunca hace suficiente calor como para que se derrita. Su peso la convierte en hielo y puede acabar aplastando la tierra bajo el campo de hielo.

El campo de hielo más grande de Islandia, el Vatnajökull en el sureste, cubre el 8% del país y es el más grande del mundo aparte de los polos. Esta inmensa masa de hielo brillante cuenta en sus extremos con ríos de hielo (glaciares) que fluyen imperceptiblemente montaña abajo. Arrastran sedimentos en forma de piedras, que abandonan en morrenas a los pies de la montaña o en enormes depósitos glaciares como el de Skeiðarársandur, al sureste de Islandia. Esto puede ocurrir de forma muy rápida si los volcanes bajo el hielo entran en erupción y causan una jökulhlaup (inundación glaciar); la de la erupción del Grímsvötn en 1996 destruyó el puente más largo de Islandia y arrastró enormes piedras hasta la llanura.

Varios glaciares de Islandia presentan lagos en sus extremos. En el Jökulsárlón se pueden admirar icebergs que se han desprendido del Breiðamerkurjökull. El color azul brillante suele indicar una mayor antigüedad del hielo, pues los siglos de compresión han expulsado las burbujas de aire que le dan al hielo su habitual aspecto blanco plateado (también se puede deber a la refracción de la luz).

Los glaciares han tallado buena parte del paisaje islandés desde su creación, formando los tan fotogénicos valles glaciales y fiordos. El hielo avanza y se retira con el paso de los milenios y también con las estaciones, pero existen indicios preocupantes de que los principales campos de hielo de Islandia, Vatnajökull y Mýrdalsjökull, en el suroeste, y Langjökull y Hofsjökull, en las tierras altas, se derriten a un ritmo sin precedentes desde el año 2000. Los glaciólogos creen que el Snæfellsjökull en el oeste (con un espesor medio del hielo de solo 30 m), así como algunos de los glaciares de salida de los campos de hielo más grandes, podrían desaparecer por completo en unas décadas.

En el 2002 los científicos descubrieron el segundo microorganismo más pequeño del mundo, el Nanoarchaeum equitans, en las aguas casi hirviendo de una fumarola hidrotermal frente a la costa norte de Islandia. Su nombre significa “jinete enano primitivo”.

Fauna y flora

Mamíferos y vida marina

Aparte de aves, ovejas y caballos, se tendrá suerte si se ve cualquier otro animal en Islandia. El único mamífero terrestre autóctono es el zorro ártico, que habita sobre todo en la remota Hornstrandir, en los fiordos del oeste; los amantes de la fauna pueden observarlo mientras trabajan como voluntarios en el Centro del Zorro Ártico (www.arcticfoxcenter.com; Clicar). Al este del país a veces se ven manadas de renos desde la carretera. Los renos se introdujeron desde Noruega en el s. XVIII y ahora viven en las montañas en el este. Muy de vez en cuando llegan desde Groenlandia osos polares sobre placas de hielo, pero los granjeros se aseguran de que no duren mucho.

En comparación, la vida marina es extraordinariamente rica, especialmente en cuanto a ballenas se refiere. Los circuitos para observarlas que salen de Húsavík, al norte de Islandia (entre otros sitios), ofrecen una magnífica oportunidad de ver cetáceos, sobre todo delfines, marsopas, rorcuales aliblancos y ballenas jorobadas. Cachalotes, rorcuales comunes, rorcuales norteños, calderones, orcas y ballenas azules también surcan las aguas islandesas y pueden ser avistados. En los fiordos orientales; en la península de Vatnsnes, al noroeste de Islandia; en la región de Mýrar, en la costa sureste (también en Jökulsárlón); en Breiðafjörður, al oeste; y en los fiordos occidentales pueden verse focas.

HERMANITOS DEL NORTE

Monos, patosos y absolutamente cómicos, los frailecillos (Fratercula arctica, o lundi, en islandés) son una de las aves más queridas de Islandia. Aunque son famosas por sus frenéticos aleteos y aterrizajes, bajo el agua son sorprendentemente ágiles y durante mucho tiempo se creyó que eran híbridos de ave y pez.

El frailecillo pertenece a la familia de los álcidos y pasa la mayor parte del año en el mar. Vive cuatro o cinco meses en tierra para criar y suele mantener la misma pareja y madriguera de año en año. Hasta hace poco, el 60% de los frailecillos del mundo criaban en Islandia y, de finales de mayo a agosto, se veían en grandes concentraciones por toda la isla. Durante la última década, la población de frailecillos ha disminuido de forma repentina en el sur de Islandia, zona que visitan en menor número y con una tasa de reproducción más baja. El motivo no está claro, pero se cree que el calentamiento del océano ha provocado que su alimento principal, los lanzones, disminuyan. También es posible que su caza y la recolección de sus huevos hayan tenido un efecto inesperado.

La buena noticia es que los frailecillos de la zona norte no se han visto afectados (por ahora). Estas fotogénicas aves siguen revoloteando por los acantilados de Grímsey y Drangey, así como en el Borgarfjörður Eystri y los fiordos del oeste.

Aves

Abundan, al menos de mayo a agosto. Los acantilados de la costa y las islas que rodean el país albergan una extraordinaria variedad de aves marinas, a menudo en enormes colonias. Las más impresionantes por su cantidad son los alcatraces, araos, gaviotas, alcas tordas, gaviotas tridáctilas, fulmares y frailecillos. Menos numerosos son los andarríos bastardos, charranes árticos, págalos, pardelas pichonetas, chorlitos dorados y petreles. También se ven muchas especies de patos, perdices, cisnes cantores, zorzales colimbos y halcones gerifaltes, además de dos especies de búhos. Más información en Clicar.

Importado por los vikingos, el caballo purasangre islandés (Equus scandinavicus) es una raza pequeña y robusta, perfecta para las duras condiciones del país. Los caballos islandeses tienen cinco pasos, incluido el curioso tölt, un paso rápido tan suave que los jinetes pueden tomarse una jarra de cerveza sin verter ni una gota.

Flores y hongos

A pesar de las zonas yermas, la vegetación en Islandia es muy variada. Casi toda es de crecimiento lento, no muy alta y rastrera, para intentar agarrarse al máximo al suelo, fácilmente erosionable. Incluso los árboles, cuando crecen, son bajos. Como dice el chiste, si te pierdes en un bosque islandés solo tienes que ponerte de pie.

Quienes visiten el país en verano se verán recompensados con increíbles campos de flores silvestres. La mayor parte de las 450 plantas con flor de Islandia son especies introducidas, como el omnipresente lupino azul, que antaño fue una ayuda medioambiental pero ahora es un engorro. En el 2004 se realizó una encuesta nacional para elegir una flor nacional. La dríada de ocho pétalos (Dryas octopetala), conocida como holtasóley, fue la ganadora. Se encuentra en zonas de grava y afloramientos rocosos; sus flores tienen unos 3 cm de diámetro, con ocho delicados pétalos blancos y un centro de color amarillo.

En zonas costeras hay hierbas bajas, ciénagas y marismas, mientras que las zonas más altas están cubiertas de tundra.

En Islandia también pueden verse hongos. Existen unos 2000 tipos, que crecen en los senderos, junto a los caminos o en los campos, desde pálidos champiñones a setas de un vivo color naranja.

En el sur y el este del país, los musgos son los primeros en colonizar las nuevas coladas de lava, cubriendo las toscas rocas con una capa verde aterciopelada. Las coladas viejas del este y las de zonas de mayor altitud suelen ser colonizadas en primer lugar por líquenes. Para mayor confusión, el musgo de Islandia (Cetraria islandica), ese pequeño arbusto de color verde grisáceo o marrón pálido que se ve por todas partes, en realidad es un liquen.

A Guide to the Flowering Plants and Ferns of Iceland, de Hörður Kristinsson, es la mejor guía de campo sobre flores islandesas.

Parques nacionales y reservas

En Islandia hay tres parques nacionales y más de 100 reservas naturales, monumentos naturales y parques regionales, con una superficie protegida de 18 806 km2 (un 18% de todo el país).

Umhverfisstofnun (Agencia Islandesa de Medio Ambiente; www.ust.is) Responsable de proteger muchos de estos sitios. Su web contiene información sobre su trabajo para la conservación y el uso sostenible de los recursos naturales de Islandia, incluidos consejos para minimizar el impacto de los viajeros. Cada verano recluta a voluntarios para trabajar en proyectos de conservación en los parques. Para información sobre voluntariado, véase Clicar.

Parque Nacional de Þingvellir (Clicar; www.thingvellir.is) El parque nacional más antiguo de Islandia protege un pintoresco lago de 84 km2 y la importante falla geológica de Almannagjá, además de ser el emplazamiento del Alþing (Parlamento Nacional) original. Está declarado Patrimonio Mundial por la Unesco.

Parque Nacional Snæfellsjökull (Clicar; www.ust.is/snaefellsjokull-national-park) En el oeste de Islandia, fue creado en junio del 2001. Protege el glaciar Snæfellsjökull (que hizo famoso Julio Verne), los campos de lava colindantes y la costa.

Parque Nacional Vatnajökull (Clicar y Clicar) El parque nacional más grande de Europa abarca el 13% de Islandia. Se creó en el 2008 uniendo dos parques nacionales preexistentes: el Skaftafell en el sureste de Islandia y el Jökulsárgljúfur más al norte. Protege todo el campo de hielo del Vatnajökull, la impresionante cascada Dettifoss y una gran variedad de anomalías geológicas.

La angélica (Angelica archangelica) crece de forma silvestre en muchas partes de Islandia. Es muy valorada como hierba medicinal desde la época vikinga y actualmente cada vez aparece en más recetas. La cerveza Kaldi tiene una variedad (conocida como Stinnings Kaldi) que incorpora angélica.

Dilemas energéticos

La pequeña población de Islandia, su fauna y flora vírgenes, el no tener industria pesada y el uso de energía geotermal e hidroeléctrica le dan una envidiable reputación medioambiental. Su uso de la energía geotérmica es uno de los más creativos del mundo y sus expertos energéticos actualmente están aconsejando a industrias asiáticas y africanas sobre posibles maneras de aprovechar la energía geotérmica.

Sin embargo, la energía que ofrece de forma gratuita la generosa naturaleza no solo es de interés para los islandeses. La industria extranjera en busca de energías baratas también ha puesto el ojo en los ríos glaciales del país y en las aguas geotermales. Alcoa, una fundición de aluminio estadounidense, fue la responsable de la polémica central hidroeléctrica de Kárahnjúkar, completada en el 2009 en el este de Islandia. Este fue el mayor proyecto de construcción de la historia de Islandia y dio lugar a una red de presas y túneles, un enorme embalse, una central eléctrica y kilómetros de líneas eléctricas para proporcionar electricidad a una fundición de aluminio junto a un fiordo a 80 km de distancia, en Reyðarfjörður.

Alcoa hace mucha publicidad de sus esfuerzos por reducir su huella de carbono y el aluminio que fabrica en Islandia usa energía verde barata procedente de fuentes renovables (ese fue el motivo para cerrar dos fábricas en EE UU e instalarse aquí). Lo que no se puede negar es que la enorme presa construida para abastecer de electricidad a la fundición de Alcoa ha devastado el paisaje. Los ecologistas pusieron muchas objeciones al proyecto, pero muchos de los lugareños estaban agradecidos por las oportunidades de trabajo que se les presentarían. El este de Islandia solo cuenta con 12 500 habitantes, por lo que hay que imaginar lo complicado que debe de ser enfrentarse a las decisiones del Gobierno y a las multinacionales.

LA CAZA DE BALLENAS

A finales del s. XIX la caza de ballenas se convirtió en un negocio muy lucrativo con la llegada de los barcos de vapor y los arpones de cabeza explosiva. Los cazadores noruegos construyeron 13 grandes bases balleneras en Islandia y cazaron hasta que prácticamente agotaron las reservas en 1913. Los islandeses crearon su propia industria ballenera de 1936 a 1986, cuando el número de ballenas volvió a caer peligrosamente y la Comisión Ballenera Internacional (CBI) prohibió la caza comercial. Islandia retomó la caza comercial en el 2006, para consternación de los ecologistas de todo el mundo. La explicación a esta decisión no es sencilla.

Las autoridades islandesas recalcan que su posición siempre se ha basado en la convicción de que la población de ballenas debería usarse de forma sostenible como cualquier otro recurso marino vivo. Sus límites de captura para el rorcual aliblanco y el rorcual común siguen los consejos del Instituto de Investigación Marina de Islandia; para las temporadas 2014 y 2015, una pesca máxima anual de 229 rorcuales aliblancos y 154 rorcuales comunes.

Estas cifras son muy polémicas, sobre todo en el caso de los rorcuales comunes, clasificados como especie en peligro de extinción en la Lista Roja de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN). La oficina de turismo de Islandia afirma que la industria ballenera tiene un efecto perjudicial para la observación de ballenas (aunque el Ministerio de Industria e Innovación lo pone en duda). A pesar de la oposición a la caza de ballenas, el número de turistas que visita Islandia no se ve afectado por la polémica.

En septiembre del 2014, 35 países, incluidos EE UU, Australia y miembros de la UE, entregaron una protesta diplomática formal al gobierno islandés contra la caza de ballenas. Los argumentos han tenido poco impacto en Islandia y las protestas parecen haber caído en saco roto. Sin embargo, quizá llame la atención de las autoridades una nueva campaña surgida en EE UU, “Don’t Buy From Icelandic Whalers”, que anima al público a no comprar pescado procedente de empresas balleneras y pone presión sobre proveedores y minoristas de pescado para que se aseguren de que no se abastecen de empresas islandesas relacionadas con la caza de ballenas. Esto puede empezar a hacer daño a la industria pesquera islandesa.

En una encuesta de mediados del 2013 cerca del 60% de islandeses estaba a favor de la caza del rorcual común, el 9% en contra y el 24% permanecía neutral (a pesar de que el 75% de los islandeses nunca compra carne de ballena y gran parte de las capturas se exporta a Japón). La industria pesquera es muy importante y muchos islandeses argumentan que la caza de ballenas ayuda a preservar el stock de peces. Este es un argumento refutado por muchos estudios. El Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF), por ejemplo, publica unos estudios en su web que concluyen que la mayor amenaza para el stock de peces es la mala gestión de los caladeros.

En realidad, la caza de ballenas está estrechamente unida al orgullo nacional. Los islandeses nunca han dejado que otros dicten su forma de actuar y frente a la crítica mundial, preguntar a un islandés si está a favor de la caza es como preguntarle si está a favor de Islandia. Irónicamente, el 35-40% de la carne de ballena islandesa es consumida por turistas. En el 2012, la International Fund for Animal Welfare (IFAW) y la Ice Whale (Icelandic Whale Watching Association) lanzaron la campaña “Meet Us Don’t Eat Us” para animar a los visitantes a ir a ver ballenas en lugar de comérselas.

El poder de la energía

La presa de Kárahnjúkar y la fundición de aluminio ilustran el dilema al que se enfrenta Islandia.

Para garantizar su prosperidad económica, Islandia está intentando afianzar su posición como una superpotencia de la energía verde. Gracias a sus interminables fuentes de energía geotérmica e hidroeléctrica (y ahora nuevas turbinas eólicas), Islandia genera más electricidad per cápita que cualquier otro país del mundo (el doble que Noruega, el segundo de la lista). El 80% de esa electricidad se vende a un puñado de empresas internacionales en Islandia (como fundiciones de aluminio), pero su exportación aportaría nuevos ingresos.

Islandia y el Reino Unido están estudiando la posibilidad de exportar energía hidroeléctrica a través de un cable eléctrico submarino de 1000 km desde Islandia hasta Reino Unido (un proyecto conocido como IceLink; para más información, véase askjaenergy.org). Islandia también espera ampliar su gama de industrias de alto consumo energético, así como convertirse en un centro de datos global, sede de los servidores que albergan toda nuestra información digitalizada.

Pero si estas iniciativas salen adelante, todavía habrá que construir las centrales y líneas eléctricas para dichos propósitos. ¿Dónde se ubicarán las centrales? ¿Qué parte de la naturaleza virgen de las tierras altas puede verse amenazada por nuevos megaproyectos industriales? Landvernd (una ONG medioambiental; www.landvernd.is) ha propuesto que las tierras altas centrales se protejan con la creación de un parque nacional. Se trata de la eterna batalla entre el beneficio económico y la conservación de la naturaleza.

Dreamland: A Self-Help Manual for a Frightened Nation, de Andri Snær Magnason, examina de forma crítica las decisiones del gobierno sobre Kárahnjúkar. El impactante documental basado en el libro, Dreamland (2009), se ganó el aplauso de la crítica.

El impacto del turismo sobre la naturaleza

Actualmente un millón de visitantes al año desean pasar sus vacaciones de ensueño en Islandia. Sin embargo, ese aumento en el número de viajeros es una amenaza para lo que todo el mundo quiere ver: la naturaleza virgen de Islandia.

Planes para una ecotasa

Una reciente propuesta del Gobierno sugiere la introducción de una tasa única (quizás un impuesto pagadero a la llegada al aeropuerto o un pase natural que haya que comprar dependiendo de la duración de la estancia) que garantice que los viajeros contribuyen a la protección y mantenimiento de los sitios naturales. No parece una propuesta irracional, sobre todo teniendo en cuenta que la pequeña población de Islandia debe soportar a hordas de excursionistas y autobuses llenos de turistas que necesitan aparcamientos, lavabos públicos, mesas de picnic, cubos de basura, una señalización mejorada, guardas forestales que ofrezcan información y consejos de seguridad, etc.

A partir del verano del 2015 puede que haya que pagar algún tipo de ecotasa. La presión es para las autoridades, que deben encontrar una solución pronto. En verano del 2014 los terratenientes empezaron a cobrar a los visitantes por acceder a las atracciones naturales dentro de sus tierras (lugares a los que antes se accedía gratis, como Geysir y Hverir) antes de que los tribunales determinaran que era ilegal.

La serie de mapas de Forlagið (Mál og Menning) incluye algunos divertidos mapas temáticos, como Fuglakort (para los observadores de aves), Höggunarkort (tectónico), Jarðfræðikort (geológico) o Plöntukortið (botánico). El texto está en islandés, inglés y alemán.

Viajar de forma segura y ecológica

A continuación se ofrecen unos cuantos consejos para viajar de forma segura y respetuosa con el medio ambiente:

Escuchar los consejos y advertencias de los lugareños Cuando dicen que un automóvil no es apto para una determinada carretera o que está prohibido acceder a una zona debido a una erupción con emisión de azufre o por miedo a una inundación glaciar, es porque ellos conocen su país y saben de lo que es capaz.

Planificar el viaje adecuadamente Se deben consultar las webs meteorológicas y sobre el estado de las carreteras. Hay que llevar un buen mapa y el equipo apropiado, y usar el sentido común. No se debe realizar excursionismo en vaqueros, intentar cruzar ríos con automóviles pequeños ni caminar por glaciares sin guías locales o el equipo apropiado.

Respetar la naturaleza En el país del viajero seguramente no existen volcanes subglaciares, zonas geotermales ni enormes campos de lava. Así pues se debe ir con cuidado de no dañarlos. Si se ha alquilado un todoterreno hay que ceñirse a los senderos señalizados; circular fuera de pistas es ilegal y causa daños irreparables a los frágiles paisajes.

Viajar de forma ecológica Véase la web nature.is; facilita consejos sobre cómo viajar de forma ecológica por Islandia y cuenta con un mapa ecológico y una aplicación para móviles con el objetivo de hacer que las elecciones respetuosas con el medio ambiente sean más fáciles para todo el mundo.

Cultura islandesa: de las sagas a Sigur Rós

A Islandia no le preocupan las interminables noches de invierno, el aislamiento ni contar con una pequeña población apasionada por la cultura. El singular patrimonio literario de Islandia empieza con sus sagas medievales y se extiende hasta sus actuales superventas de novela negra nórdica. Todos los islandeses parece que tocan en algún grupo y el país produce un número desproporcionado de músicos de talla internacional. El estilo de vida y los majestuosos paisajes inspiran a los artistas del cine, el arte y el diseño.

Literatura

Sangrientas y místicas, las sagas de entre finales del s. XII y el s. XIII son uno de los mayores logros culturales de Islandia. Los Passíusálmar (Salmos de la Pasión) del reverendo Hallgrímur Pétursson, de 1659, cantados o leídos en Cuaresma, se convirtieron en todo un éxito. El ganador del Premio Nobel Halldór Laxness puso a Islandia en el mapa literario del s. XX. Pero el país no se ha conformado con su patrimonio antiguo; hoy produce el mayor número de escritores y traducciones literarias per cápita del mundo.

Un antiguo dicho islandés reza Betra er berfættum en bókarlausum að vera (“Es mejor estar descalzo que sin libros”). Los islandeses son unos apasionados de la palabra escrita, por lo que no sorprende que Reikiavik sea Ciudad de la Literatura de la Unesco, con muchos programas y circuitos literarios.

Las sagas

Las sagas medievales islandesas en prosa son unas de las obras más imaginativas y duraderas de la literatura temprana. Se trata de épicas y brutales historias repletas de sabiduría, magia, poesía y amor.

Escritas entre el s. XII y principios del s. XIV, rememoran las disputas, familias, romances y personajes (desde guerreros y poetas hasta forajidos) de la época de la colonización. Casi todas son anónimas, aunque la Saga de Egil ha sido atribuida a Snorri Sturluson. Algunas son una fuente para la comprensión histórica, como la Saga de los groenlandeses y la Saga de Erik el Rojo, que describen los viajes de Erik y su familia, incluido su hijo Leif (un colonizador de América del Norte).

Redactadas durante los largos y desesperados siglos de opresión noruega y danesa, proporcionaron un hondo sentimiento de patrimonio cultural en una época en la que los islandeses no tenían nada más. En las noches de invierno, amigos y familiares se reunían para disfrutar de las kvöldvaka (noches de vigilia). Mientras los hombres realizaban tareas como enrollar cuerdas elaboradas con cola de caballo y las mujeres hilaban o tejían la lana, un miembro de la familia leía las sagas y recitaba los rímur (versos en rima de las sagas).

Hoy permanecen tan vivas como antaño. Los islandeses leen las sagas en nórdico antiguo, la lengua en que fueron escritas hace más de 800 años. Muchos recuerdan fragmentos completos, conocen las granjas en las que vivieron y murieron sus personajes y acuden al cine cada vez que se proyecta una nueva versión de estas historias. Para más información sobre las sagas, véase www.sagadb.org.

Islandia publica el mayor número de libros per cápita del mundo; el nivel de alfabetización es de un 100%.

Poesía édica y escáldica

Los primeros colonos llevaron consigo su tradición poética oral desde otras partes de los países nórdicos y esos poemas fueron puestos por escrito en el s. XII.

La retórica de la poesía édica es muy similar a la de los primeros poetas germanos. Posiblemente la más conocida es la gnómica Hávamál, que ensalza las virtudes de la vida diaria. Sus proverbios sobre cómo ser un buen huésped aún se citan hoy en día.

La poesía escáldica era la compuesta por los skalds (escaldos, poetas de la corte noruega) y solían ser odas a los reyes escandinavos, con muchas descripciones condensadas en versos muy estructurados. En la poesía escáldica abundan las aliteraciones, las rimas internas y las acentuaciones. El uso de metáforas complejas o kennings oscurece su comprensión. Por ejemplo, para referirse a la sangre se utiliza “rocío herido” y para un arma, “percha de halcón”.

El escaldo más famoso fue el antihéroe de una saga, Egil Skallagrímsson. En 948, tras ser capturado y sentenciado a muerte, Egil compuso la oda Höfuðlausn (“El rescate de la cabeza”) para su captor Eirík Hacha Sangrienta. Halagado, el monarca liberó a Egil sin hacerle daño.

LAS MEJORES SAGAS ISLANDESAS

Saga de Egil Gira en torno al complejo y taimado pero sensible Egil Skallagrímsson, y gran parte está ambientada cerca de la actual Borgarnes. Egil, famoso escaldo, victorioso guerrero y habilidoso negociador, es el nieto de un hombre lobo, y a diferencia de la mayoría de los protagonistas de las sagas, vive hasta una avanzada edad.

Saga de Laxdæla Trágica saga situada en el noroeste de Islandia por el Breiðafjörður y el Dalir. Matrimonios infelices, amor frustrado y asesinatos.

Saga de Nial Dos de los mayores héroes de Islandia, Nial y Gunnar, se ven involucrados en una fatal disputa familiar de 50 años.

Saga de Gisli Sursson La historia por antonomasia de un proscrito. Incluye venganza, fratricidio y exilio.

Saga de los volsungos Puede resultar familiar; Richard Wagner (El anillo del nibelungo) y J. R. R. Tolkien (El Señor de los Anillos) versionaron algunos de sus pasajes.

Saga Eyrbyggja Saga menor ambientada en la península de Snæfellsnes, con un tono original y sobrenatural, es la única obra medieval islandesa en la que los fantasmas son llevados ante los tribunales.

Literatura moderna

El ganador del Premio Nobel Halldór Laxness es el gran genio de la literatura moderna islandesa. El reverendo Jón Sveinsson (apodado Nonni) fue un escritor infantil de principios del s. XX cuyos anticuados relatos de aventuras rezuman un gran sabor islandés y fueron traducidos a 40 idiomas; At Skipalón es el único que puede encontrarse sin problemas en inglés. La casa de Sveinsson en Akureyri ahora es un interesante museo. Otros dos maestros de la literatura islandesa son Gunnar Gunnarsson (1889-1975) y Þórbergur Þórðarson (1888-1974). Se pueden buscar sus obras en librerías de segunda mano.

Con un guión más actual, la popular novela Devil’s Island, de Einar Kárason, ofrece una visión de Reikiavik durante la década de los cincuenta. Es la primera entrega de una trilogía, pero el resto de volúmenes no ha sido traducido al inglés (y ninguno de ellos al castellano). La película de culto 101 Reikiavik se basa en la novela homónima de Hallgrímur Helgason. Esta comedia de humor negro cuenta las peripecias de Hlynur, un treintañero en paro con una vida letárgica y una imaginación desbordante que vive en casa de su madre en el centro de Reikiavik. Aún más oscura es Ángeles del universo, de Einar Már Gudmundsson, que trata de las experiencias de un esquizofrénico en un hospital psiquiátrico. Gunnlöth’s Tale, de Svava Jakobsdóttir, mezcla la vida contemporánea con la mitología escandinava.

Uno de los grandes escritores de novela negra nórdica es Arnaldur Indriðason, cuyas historias de detectives ambientadas en Reikiavik copan las listas de superventas. Muchas de sus novelas están traducidas al español, incluidas La voz, la galardonada La mujer de verde, El hombre del lago y Las marismas (que sirve como argumento para la película del mismo nombre). Las novelas de suspense de Yrsa Sigurðardóttir también han sido traducidas a muchos idiomas; su última novela traducida al español es Sé quién eres. También se puede buscar The Creator, de Guðrún Eva Mínervudóttir, una oscura novela psicológica, o El zorro ártico, una historia de fantasía y aventuras ambientada en el s. XIX escrita por Sjón, antiguo miembro de The Sugarcubes.

HALLDÓR LAXNESS

Durante su larga vida, el ganador del Premio Nobel Halldór Laxness (1902-1998) cambió el mundo de la literatura islandesa y contó historias con la misma grandeza de las sagas. Es el autor islandés más célebre del S. XX.

Nacido Halldór Guðjónsson, adoptó como seudónimo el nombre de la granja familiar, Laxnes (con una ese más). Ambicioso y curioso, Laxness publicó su primera obra a los 14 años y a los 17 empezó una inquieta peregrinación. Escribió su primera novela, Undir Helgahnúk (Bajo la montaña sagrada), en un monasterio, durante un período de ferviente catolicismo. De allí se trasladó a Italia, donde su distanciamiento con la Iglesia y sus crecientes inclinaciones de izquierdas le llevaron a escribir Vefarinn Mikli frá Kasmír (El gran tejedor de Cachemira). En la década de 1930 se trasladó a EE. UU. para probar suerte en la incipiente industria de Hollywood antes de caer fascinado por el comunismo y viajar por todo el bloque soviético. En 1962 se instaló en Laxnes, cerca de Þingvellir y su casa ahora es un museo. Allí escribió Skáldatími (Tiempo de poetas), una conmovedora retractación de todo lo que había escrito alabando al Partido Comunista.

En 1955 ganó el Nobel de Literatura y se convirtió en un héroe islandés. Sus trabajos son una obra maestra de la ironía, y sus personajes, aunque torpes, despiertan compasión. Solo una pequeña parte de sus 51 novelas e innumerables historias cortas, artículos, obras de teatro y poemas está traducida; su novela más famosa es Gente independiente (1934-1935). Esta sombría tragicomedia narra con un lenguaje rico y evocador las duras condiciones de vida en la Islandia de principios del s. XX. Se centra en el terco granjero Bjartur de la Casa Estival y su esforzada familia, y ofrece una descripción detallada de la vida tradicional en una granja. También resulta fascinante La campana de Islandia, un retrato en forma de saga de la extrema pobreza y la desigual justicia de la Islandia subyugada bajo gobierno danés. Otras obras suyas son Paraíso reclamado, El concierto de los peces y La base atómica.

El vanguardista auditorio Harpa de Reikiavik, con su fachada de deslumbrantes hexágonos, acoge cuatro escenarios de tecnología punta y una increíble acústica. Es genial para asistir a un espectáculo.

Música

Pop

A pesar de su tamaño, Islandia tiene una gran influencia en el mundo del pop. Entre los músicos islandeses más internacionales se cuentan Björk y su antiguo grupo, The Sugarcubes. En Reikiavik se aconseja buscar el álbum Gling Gló, una colección de canciones de jazz y canciones tradicionales islandesas interpretadas por Björk; es muy difícil de encontrar fuera del país.

Sigur Rós han seguido a Björk al estrellato. Su primer álbum, Takk (2005), el de mayor éxito, fue elogiado por la crítica internacional. Luego llegó el álbum más pop Með suð í eyrum við spilum endalaust (2007); la película de los conciertos del grupo, Heima (2007), es imprescindible. Tras un largo paréntesis sacaron su sexto y séptimo álbum de estudio: Valtari (2012) y Kveikur (2013). El cantante Jónsi también triungó con su alegre álbum en solitario Go (2010).

Los indie Of Monsters and Men asaltaron las listas de EE UU en el 2011 con su primer álbum, My Head is an Animal. La canción “Little Talks” alcanzó el número uno en la lista Billboard de canciones alternativas de EE UU en el 2012. Y “Silhouettes” forma parte de la banda sonora de Los juegos del hambre: en llamas.

Ásgeir Trausti, que graba simplemente como Ásgeir, ha cosechado un enorme éxito con su álbum en inglés In the Silence (2014) y ha vendido todas las entradas para sus conciertos internacionales.

La cantante italo-islandesa Emiliana Torrini interpretaba la espeluznante “Gollum’s Song” en El Señor de los Anillos: las dos torres (2002).

Reikiavik cuenta con una floreciente industria musical, con un panorama en continuo cambio de grupos y sonidos (véase www.icelandmusic.is). Seabear, un grupo indie-folk, ha dado lugar a varios grandes solistas como Sin Fang (se aconseja Flowers del 2013) y Sóley (We Sink del 2012). El grupo Árstíðir interpreta música indie-folk minimalista y tuvo un éxito viral en YouTube en el 2013 cuando cantó un himno islandés del s. XIII a capela en una estación de trenes de Alemania. GusGus, un grupo de pop y música electrónica, cuenta con nueve álbumes de estudio y actuó de telonero en el concierto de Justin Timberlake en Reikiavik en el 2014.

Otros grupos locales son FM Belfast (grupo de música electrónica que creó su propio sello para sacar su primer álbum, How to Make Friends, 2008; su último álbum es Brighter Days, 2014), Múm (música electrónica experimental mezclada con instrumentos tradicionales; su último álbum es Smilewound, 2013), Mínus (sus guitarras thrash metal han compartido escenario con Foo Fighters y Metallica; actualmente se han tomado un descanso), Hafdís Huld (una cantante pop) y Benny Crespo’s Gang (animado grupo de garage-rock). HAM es un grupo de rock duro que lanzó su primer álbum en 1988 y que tras un parón de 16 años ha resurgido con el lanzamiento de Svik, harmur, og dauði (Traición, tragedia y muerte; 2011). Retro Stefsson es un nuevo grupo de pop alternativo y Hermigervill toca pop electrónico.

Los locales de música en directo de Reikiavik cambian constantemente. Para información y listados actualizados, consúltese el periódico gratuito Reykjavík Grapevine o su web (www.grapevine.is). Si se puede, se aconseja acudir a alguno de los muchos festivales musicales de Islandia. En el fabuloso festival musical Iceland Airwaves (celebrado en Reikiavik en noviembre) tocan talentos islandeses junto con grupos internacionales, al igual que en el Secret Solstice (junio) y el Festival ATP (julio). El Þjóðhátíð (Festival Nacional) de Vestmannaeyjar atrae a más de 16 000 personas durante cuatro días de música y desenfreno a finales de julio o principios de agosto.

El Festival de las Artes de Reikiavik (fin may-ppios jun) ofrece la interesante oportunidad de ver una mezcla de artes visuales, literarias, musicales y escénicas islandesas.

Música tradicional

Antes del s. XX apenas había instrumentos musicales en Islandia. Los vikingos introdujeron la fiðla y el langspil. Similares al violín, estos dos instrumentos solo tenían dos cuerdas y se tocaban apoyados sobre la rodilla. Servían de acompañamiento a los vocalistas.

Los instrumentos solían ser un lujo y la única forma de música era la canción a capela. Los estilos más famosos eran el rímur (poesías o historias de las sagas cantadas en un tono bajo y escalofriante; Sigur Rós ha hecho sus pinitos) y el fimmundasöngur (canto en armonía de dos personas). El estilo de canto islandés apenas cambió entre el s. XIV y el s. XX; también logró conservar armonías que fueron prohibidas por la iglesia en el resto de Europa ¡por ser obra del diablo!

Por toda Islandia existen coros que interpretan música tradicional y se encuentran álbumes recopilatorios, como Inspired by Harpa – The Traditional Songs of Iceland (2013), que ofrecen una muestra de canciones populares islandesas o del rímur.

Para un listado sobre lo último en largometrajes, películas de animación y documentales islandeses, véase www.icelandicfilmcenter.is.

Cine

La industria cinematográfica islandesa es relativamente joven. Empezó a producir películas de forma regular a principios de la década de 1980, pero ha dado lugar a algunas obras distintivas. Los cortometrajes islandeses han recibido todo tipo de premios internacionales. Los largometrajes, aunque no tan prolíficos, tratan temas excéntricos de curiosa ambigüedad. Suelen hacer gala de una fotografía excepcional y de magníficas localizaciones.

En 1992, el filme Children of Nature fue nominado al Óscar como mejor película extranjera. Trata de una pareja anciana forzada a vivir en una institución geriátrica de la capital que decide fugarse al campo. Su director, Friðrik Þór Friðriksson, es una especie de leyenda en Islandia. También se recomiendan Fiebre helada (1994), Ángeles del universo (2000) y The Sunshine Boy (2009).

Otra película que puso Reikiavik en el mapa cinematográfico es 101 Réikiavik (2000), dirigida por Baltasar Kormákur y basada en la novela de Hallgrímur Helgason. Esta comedia negra explora el sexo, las drogas y la vida de un holgazán en el centro de Reikiavik. Las marismas (2006) de Kormákur está interpretada por Ingvar E. Sigurðsson en el papel del detective favorito de Islandia, el inspector Erlendur de las novelas de Arnaldur Indriðason. La película del 2012 de Kormákur The Deep fue todo un éxito, y en el 2013 se marchó a Hollywood y estrenó Armados y peligrosos, con Denzel Washington y Mark Wahlberg, y Everest (2015), con Keira Knightley, Robin Wright y Jake Gyllenhaal.

Dagur Kári también ha logrado el éxito internacional. Entre sus películas se incluyen Nói, el albino (2003), sobre un inquieto adolescente en un nevado pueblo junto a un fiordo en el norte, y Un buen corazón (2009), que recibió una gran ovación en su estreno en el Festival Internacional de Cine de Toronto del 2009. La melancólica película de Hilmar Oddsson, Luz fría (2004) conmueve con su relato sobre la vida de un personaje que habita en un remoto pueblo en un fiordo.

El primer largometraje de Hafsteinn Gunnar Sigurðsson, Either Way (2011), sobre dos trabajadores encargados de pintar las líneas de la carretera, fue versionada en EE UU por David Gordon Green en Prince Avalanche (2013). Su Paris of the North (2014), una comedia dramática sobre un padre y un hijo ambientada en el remoto este de Islandia, cosechó un gran éxito en los festivales de cine.

En el 2013, De caballos y hombres, de Benedikt Erlingsson, causó sensación por su retrato surrealista de las vidas entrelazadas de hombres y caballos desde la perspectiva de los caballos. Fue nominada por Islandia como candidata a los Óscar. Erlingsson, que también es actor, participó en la película del 2011 Volcano, de Rúnar Rúnarsson, sobre una pareja mayor evacuada de Vestmannaeyjar durante la erupción del Eldfjall y su forma de conciliar enfermedad y familia. El documental del 2012 The Final Member ilustra la disparatada búsqueda de un pene de homo sapiens para la Faloteca Islandesa de Reikiavik.

EN PRIMER PLANO

Islandia se ha convertido en la localización predilecta de Hollywood. Su belleza sobrenatural y el reembolso gubernamental a los cineastas del 20% de la producción ha animado el rodaje de películas. Se ven los paisajes islandeses en éxitos como Tomb Raider (2001), Muere otro día (2002), Batman Begins (2005), Banderas de nuestros padres (2006), Stardust (2007), Viaje al centro de la Tierra (2008), Prometheus (2012), Oblivion (2013), Star Trek: en la oscuridad (2013), La vida secreta de Walter Mitty (2013) y Noé (2014) y en series como Juego de tronos. Star Wars Episodio VII también se rodó en Islandia.

No solo directores de cine y televisión, sino también músicos, desde Björk y Of Monsters and Men hasta Sigur Rós, graban en Islandia. En el inspirador documental Heima (2007) sobre los conciertos de Sigur Rós por todo el país, aparecen islandeses, estruendosas cascadas e imponentes montañas. El vídeo de 6 min de la canción Holocene de Bon Iver, del 2011, debería formar parte de las campañas de la Oficina de Turismo de Islandia.

Pintura y escultura

Muchos de los artistas más famosos de Islandia han estudiado en el extranjero antes de regresar a casa. El resultado es un estilo que combina las historias y los paisajes islandeses con las influencias europeas. Se encontrarán museos repletos de maravillosas obras realizadas tanto por hombres como por mujeres.

Ásgrímur Jónsson (1876-1958) fue uno de los pioneros del arte moderno islandés. Sus impresionistas óleos y acuarelas representan los distintos ambientes del paisaje y folclore islandeses. Su obra está expuesta en la Galería Nacional, en Reikiavik.

Johannes Kjarval (1885-1972), alumno de Ásgrímur, se convirtió en el artista más célebre de Islandia. Se crió en Borgarfjörður Eystri, una remota aldea al este del país. Sus primeros cuadros, siempre por encargo, reflejaban las granjas de aquellos que se proponían emigrar. Pero esta época temprana es más recordada por los bocetos realizados con carboncillo sobre los distintos pobladores del lugar y las ilustraciones surrealistas del paisaje. Uno de los bonitos edificios del Museo de Arte de Reikiavik (Kjarvalsstadir) lleva su nombre.

La escultura también está muy bien representada en Islandia, con obras en parques, jardines y galerías de todo el país. Los escultores islandeses más famosos disponen de museos dedicados a su vida y obra en Reikiavik. Entre los más destacados se incluyen Einar Jónsson (1874-1954), cuyas obras místicas tratan sobre la muerte y la resurrección, y Ásmundur Sveinsson (1893-1982), cuyas variadas y fascinantes obras de arte cinético homenajean a Islandia, sus historias y su gente. Se debe visitar el Museo de Arte de Reikiavik - Ásmundarsafn, el antiguo y tranquilo estudio del artista, lleno de sus inspiradoras obras. Sigurjón Ólafsson (1908-1992) se especializó en bustos, pero también hizo alguna incursión en las formas abstractas. Gerður Helgadóttir (1928-1975) creó bonitas vidrieras y esculturas y existe un museo dedicado a ella en Kópavogur. También se pueden ver obras suyas en el parque Hljómskálagarður de Reikiavik, junto con obras de Gunnfríður Jónsdóttir (1889-1968), Nína Sæmundson (1892-1962), Þorbjörg Pálsdóttir (1919-2009) y Ólöf Pálsdóttir (n. 1920).

El pintor contemporáneo más famoso de Islandia es el icono del arte pop Erró (Guðmundur Guðmundsson), que ha donado toda su colección al Museo de Arte de Reikiavik - Hafnarhús. El artista danés-islandés Olafur Eliasson (n. 1967) crea impactantes instalaciones y ha diseñado la fachada del deslumbrante auditorio Harpa de Reikiavik.

Muchos pintores y músicos islandeses son destacados artistas en múltiples disciplinas. Algunos causan sensación en el extranjero, como Ragnar Kjartansson, un pintor, actor, director y músico que representa esta nueva hornada de artistas islandeses. El Museo de Arte de Reikiavik - Hafnarhús y las galerías de Reikiavik exhiben las obras de estos artistas.

Arquitectura y diseño

Las casas comunales vikingas de Islandia han sucumbido al paso del tiempo, pero las técnicas tradicionales de construcción con madera y hierba se usaron hasta el s. XIX. Se puede ver un buen ejemplo en Glaumbær (norte de Islandia).

Guðjón Samúelsson (1887-1950), uno de los arquitectos islandeses más famosos del s. XX, intentó crear un estilo islandés distintivo. Sus edificios minimalistas se pueden ver por todo el país, desde la Hallgrímskirkja y la cercana piscina Sundhöllin de Reikiavik hasta la Þingvallabær (la granja en Þingvellir) y el Héraðsskólinn, una antigua escuela en Laugarvatn. A Guide to Icelandic Architecture, de la Asociación de Arquitectos Islandeses, se centra en 250 edificios y diseños islandeses.

Los diseñadores, artistas y arquitectos islandeses suelen estar radicados en Reikiavik. Muchos forman cooperativas y abren tiendas y galerías llenas de bonitas obras artesanales. El Iceland Design Centre de Reikiavik (www.icelanddesign.is) facilita mucha más información y su evento anual DesignMarch (www.designmarch.is) abre al público cientos de exposiciones y talleres.

Se aconseja echar un vistazo al Designers and Farmers Project (http://blog.icelanddesign.is/designers-and-farmers/), que une productos de origen islandés con la afición del país por todas las cosas racionalizadas y realizadas de forma cuidadosa.

El Museo de Diseño y Artes Aplicadas (www.honnunarsafn.is) de Garðabær, 7,5 km al sur de Reikiavik, ilustra la escena de diseño local desde principios del s. XX hasta la actualidad.

Los islandeses

Siglos de aislamiento y dificultades han infundido un carácter particular en la pequeña y homogénea población islandesa. Se siente profundamente la conexión con la patria, la historia y los compatriotas, aunque a veces la tierra devuelva ese amor con una arista afilada. Los 325 000 islandeses suelen responder a los retos de la vida con una mezcla de valor, franqueza y creatividad aderezada con un toque de ironía.

Islandia es el país más pacífico del mundo según el Índice de Paz Global, clasificación en la que ocupa el primer lugar desde el 2008. El índice tiene en cuenta los niveles de delitos con violencia, inestabilidad política y el porcentaje de la población en prisión.

‘Þetta reddast’ y la sociedad islandesa

Los islandeses tienen fama de ser duros, recios y elementales, y las comunidades rurales siguen muy vinculadas a la industria pesquera y/o agrícola. Geográficamente hablando, podría definirse como “rural” la mayor parte del país fuera de la región de la capital, y solo alberga al 36% de la población de Islandia. Es un pueblo autosuficiente, algo normal si se vive en una isla remota situada en un entorno hostil, y no les gusta que les digan lo que tienen que hacer. El actual debate sobre la caza de ballenas es un buen ejemplo. Aunque muchos no comen carne de ballena, la gran mayoría de los islandeses está a favor de la caza, un silencioso corte de mangas al reprobador mundo exterior.

Sin embargo, este impasible exterior a menudo oculta un mundo interior más soñador. Islandia siempre ha tenido un rico patrimonio cultural y una altísima tasa de alfabetización, y sus habitantes sienten pasión por todo lo artístico. Ese entusiasmo es visible en todo el país, pero sobre todo en el centro de Reikiavik, donde parece que todo el mundo toque en un grupo, haga sus pinitos en el arte o el diseño, ruede películas o escriba prosa o poesía.

Su actitud optimista y de ir a por todas fue duramente golpeada por la crisis financiera. Se abrieron muchos comedores de beneficencia y miles de jóvenes abandonaron Islandia para probar suerte en Noruega. Pero los islandeses tienen la resiliencia grabada en su ADN. En pocos años la tasa de emigración descendió y la confianza se extendió por todo el país, al tiempo que abrían nuevos negocios para dar servicio al boom turístico. El país ha recuperado su fe en el dicho “Þetta reddast” (“todo irá bien”), que se usa tanto que a veces se considera el lema del país.

Los islandeses son muy patrióticos. Icelandair recibe a sus pasajeros islandeses con un “¡Bienvenidos a casa!” cuando se aterriza en Keflavík. Los ciudadanos que alcanzan fama internacional son discretamente agasajados; celebridades como Björk o Sigur Rós ofrecen una imagen de prestigio que se refleja en todo el país.

El urbanismo, la antigua base militar de EE UU, el amor por los perritos calientes y la Coca-Cola demuestran un gran influjo estadounidense, aunque los islandeses consideran mucho más importante su relación con el resto de los países nórdicos. A primera vista, los islandeses parecen cumplir con el estereotipo nórdico de personas distantes y silenciosas, pero en realidad sienten curiosidad por los visitantes y les interesa saber qué piensan de ellos los extranjeros. Y los viernes y sábados por la noche se produce una impresionante transformación, las inhibiciones se dejan atrás y la conversación fluye tanto como el alcohol.

The Little Book of the Icelanders, de Alda Sigmundsdóttir, es una maravillosa colección de 50 pequeños ensayos sobre las “rarezas y manías” de los islandeses, escritos por una perspicaz islandesa que regresó a su país tras 22 años en el extranjero.

Trabajo duro, diversión a raudales

En el último siglo, el estilo de vida islandés ha pasado de las comunidades familiares aisladas en granjas diseminadas y en aldeas costeras a una sociedad más urbana, con la mayor parte de la gente viviendo en el suroeste del país, cerca de Reikiavik. A pesar de este cambio, los lazos familiares siguen siendo muy importantes en Islandia, aunque los jóvenes de las zonas rurales suelen trasladarse a Reikiavik a estudiar y trabajar.

Los islandeses trabajan duro (se jubilan a los 70 años) y a menudo en varios sitios, sobre todo en verano, cuando se puede ganar dinero alimentando, alojando, transportando y guiando a miles de turistas. Han disfrutado de un nivel de vida muy elevado a finales del s. XX y principios del s. XXI, pero tenía su precio. Durante décadas, los universitarios recién licenciados pedían dinero para comprar casas o todoterrenos y se pasaban el resto de su vida viviendo a crédito y pagando préstamos. Entonces, en el 2008, se produjo la crisis y de repente había que pagar esa enorme deuda nacional. Se preguntaban cómo podría salir Islandia de ese agujero pero, de nuevo gracias a su característica determinación, resiliencia, adaptabilidad e imaginación, los islandeses están consiguiendo sacar al país del desastre.

La adicción de los islandeses al trabajo se compensa por su afición por la diversión. Las juergas de los viernes y sábados noche en Reikiavik son un ejemplo de la relajación llevada al extremo, así como los cientos de casas de verano que se ven al recorrer el Círculo Dorado o el gran número de piscinas, que forman la red social de la vida islandesa.

¿QUÉ SIGNIFICAN LOS NOMBRES ISLANDESES?

Los nombres islandeses se construyen mediante la combinación del nombre de pila y el de los padres (o, en algunos casos, las madres). Las chicas añaden el sufijo dóttir (hija) a su patronímico y los chicos añaden son (hijo). Así, Jón, hijo de Einar, sería Jón Einarsson y Guðrun, hija de Einar, sería Guðrun Einarsdóttir.

Como los apellidos normalmente solo dicen cómo se llama el padre, se usa el nombre de pila incluso para dirigirse a desconocidos. ¡Qué sociedad tan democrática esta en la que se espera que uno se dirija al presidente o al comisario de la policía por el nombre de pila! Y sí, las guías telefónicas están alfabetizadas por el nombre de pila.

Cerca del 10% de los islandeses tiene apellidos que, en algunos casos, se remontan a la época del asentamiento, pero no suelen usarlos. Para homogeneizar el sistema, una legislación gubernamental prohíbe cambiar de apellido o adoptar el del marido o esposa.

Existe una lista oficial de nombres que los islandeses pueden usar para llamar a sus hijos. Cualquier adición a esa lista tiene que ser aprobada por el Comité de Nombres Islandés. Por los 5000 niños que nacen cada año en Islandia, el comité recibe unas 100 solicitudes de nombres nuevos y rechaza alrededor de la mitad. Los nuevos nombres deben cumplir unos requisitos, como “poder tener terminaciones gramaticales islandesas” y no “entrar en conflicto con la estructura lingüística de Islandia”.

Islandia tiene una de las esperanzas de vida más altas del mundo: 81 años para los hombres y 84 para las mujeres.

El papel de la mujer

En el 2013 Islandia mantuvo por quinto año consecutivo su privilegiada posición en el Índice Global de Desigualdad de Género del Foro Económico Mundial, que mide y clasifica a 136 países en base a la desigualdad relativa entre hombres y mujeres en sanidad, educación, economía y política. Islandia es el país del mundo con la menor desigualdad de género; esto significa que las mujeres islandesas tienen un mayor acceso a la sanidad y la educación, y más poder político y económico, que las de otros países.

El asentamiento vikingo de Islandia requería, sin duda, fuerza de carácter. Las sagas están repletas de mujeres fuertes, como Hallgerður Höskuldsdóttir, que se negó a salvar la vida de su marido porque le había dado un bofetón años antes. Durante siglos, las mujeres islandesas se hicieron cargo de la granja y la familia mientras sus maridos salían al mar. Las mujeres y los hombres han luchado a la par en la larga y oscura historia de Islandia, pero la igualdad de sexos moderna es un fenómeno bastante reciente.

Las mujeres consiguieron el pleno derecho al voto en 1920, pero no fue hasta la década de 1970 cuando los movimientos reivindicativos llegaron a Islandia y las actitudes empezaron a cambiar. Fue especialmente impactante el “día libre de las mujeres” del 24 de octubre de 1975. El país dejó de funcionar cuando el 90% de las islandesas no fue a trabajar y las amas de casa con niños dejaron a los hijos al cuidado de sus padres durante un día.

En 1980 Islandia se convirtió en la primera democracia en elegir a una presidenta, la estimada Vigdís Finnbogadóttir. En el 2009, la primera primer ministro abiertamente gay del mundo, Jóhanna Sigurðardóttir, llegó al poder. Islandia tiene una de las tasas más altas de participación de la mujer en el mercado laboral dentro de los países de la OCDE, con el 78,5%.

Los servicios sociales son tan buenos que las mujeres apenas tienen preocupaciones económicas a la hora de criar solas a un hijo. Las condiciones de la baja de maternidad son excelentes, las guarderías son asequibles, no existe la sensación de que la maternidad impida trabajar o estudiar y no se estigmatiza a las madres solteras. No todo es perfecto: la violencia sexual y la desigualdad de salarios todavía son un problema, pero las islandesas cuentan con una buena educación, son independientes y disponen de las mismas oportunidades que los hombres.

Hasta 1988 en Islandia únicamente había un canal de televisión que, además, no emitía los jueves para que los ciudadanos hicieran algo más productivo que mirar la tele. Se dice que la mayoría de los niños nacidos antes de 1988 fueron concebidos en jueves…

Genealogía e investigación genética

La investigación biotecnológica tiene mucha importancia, gracias, en parte, al historiador del s. XII Ari el Sabio. Sus Landnámabók y Íslendingabók permiten rastrear los árboles genealógicos de los islandeses hasta el s. IX.

En 1996, el Dr. Kári Stefánsson, experto en neurociencia, afirmó que este material genealógico podría combinarse con la inusual homogeneidad de la población del país para crear un laboratorio genético del tamaño de toda una nación. En 1998 el gobierno islandés aprobó de forma polémica la creación de una única base de datos, por consentimiento presunto, que contenía los registros genealógicos, genéticos y médicos de todos los islandeses. De forma todavía más polémica, el Gobierno permitió que la nueva empresa biotecnológica de Kári, deCODE Genetics, creara esa base de datos y accediera a ella para su investigación biomédica, usándola para rastrear enfermedades hereditarias e identificar los genes que las causan. La decisión indignó a la población islandesa y en todo el mundo surgió el debate sobre las implicaciones que tendría en los derechos humanos y en la ética médica. ¿Puede un gobierno vender los historiales médicos de sus ciudadanos? ¿Es aceptable que una corporación privada use esos historiales en beneficio propio?

La empresa se puso en marcha mientras la polémica crecía y los inversores acudían en masa. La base de datos fue declarada inconstitucional en el 2003, y deCODE se declaró en bancarrota en el 2010 y fue vendida al gigante biotecnológico estadounidense Amgen en el 2012. En ese momento deCODE contaba con una base de datos con el ADN y los datos clínicos de más de 100 000 voluntarios (un tercio de la población) y había estado aislando las mutaciones genéticas relacionadas con los infartos, los derrames cerebrales y el Alzheimer. deCODE sigue resolviendo los misterios del genoma humano y en el 2014 inició una nueva y polémica campaña para animar a más islandeses a donar voluntariamente su material genético.

A pesar de que los islandeses hablan lo más parecido al vikingo que pueda existir, Islandia es el país menos escandinavo de todas las naciones nórdicas. Los estudios genéticos han demostrado que buena parte del mapa genético de los islandeses es celta, lo que sugiere que muchos de los pobladores vikingos tuvieron hijos con sus esclavos ingleses e irlandeses.

Creencias religiosas

Tradición nórdica

En la época del asentamiento, la religión en Islandia era el Ásatrú, que significa “fe en los Aesir” (antiguos dioses nórdicos). Óðinn (Odín), Þór (Thor) y Freyr eran la trinidad principal venerada en Escandinavia. Óðinn, el jefe, es el dios de la guerra y la poesía, una presencia imponente y amenazadora. No obstante, el más popular era Þór (los nombres islandeses como Þórir, Þórdís y Þóra aún son muy frecuentes). Este robusto dios pelirrojo controlaba el trueno, el viento, las tormentas y los desastres naturales, por lo que era de vital importancia para los granjeros y pescadores, que querían tenerlo a su favor. Freyr y su hermana gemela Freyja representan la fertilidad y la sexualidad. Freyr traía la primavera, con sus implicaciones románticas, tanto a los humanos como a los animales, y estaba a cargo de la perpetuación de las especies.

Los islandeses se convirtieron al cristianismo de manera pacífica hace más de mil años, pero los antiguos dioses siguen muy presentes. En la década de 1970 la religión Ásatrú evolucionó casi simultáneamente en Islandia, EE UU y el Reino Unido. Mientras el número de fieles de otras religiones en Islandia se ha mantenido, la Ásatrúarfélagið (Asociación Ásatrú; www.asatru.is) está creciendo. Hoy es la organización religiosa no cristiana más grande de Islandia, con aproximadamente 2400 miembros en el 2014.

En su libro The Almost Nearly Perfect People, el escritor Michael Booth intenta analizar “la verdad sobre el milagro nórdico”. Presenta algunas geniales estadísticas y divertidas percepciones sobre los islandeses, desde motivos para los accidentes de tráfico hasta supersticiones sobre los huldufólk.

Cristianismo

Tradicionalmente, la fecha del decreto que convirtió oficialmente Islandia al cristianismo se sitúa en el año 1000, pero la documentación establece que posiblemente fuera en el 999. El cambio de religión fue una decisión política. En el Alþing islandés (Parlamento) la postura de los cristianos y los paganos se había polarizado tanto que amenazaba con dividir el país. Þorgeir, el lögsögumaður (letrado), pidió moderación a ambas partes y finalmente se acordó que el cristianismo se convertiría oficialmente en la nueva religión, aunque los paganos podrían seguir practicando sus ritos en privado. Actualmente, como en el resto de los páises nórdicos, la mayoría de los islandeses (80% aprox.) pertenecen a la iglesia luterana, aunque muchos no son practicantes. La asistencia a la iglesia es muy baja.

ISLANDIA MÁGICA: FANTASMAS, TROLES Y SERES OCULTOS

Tras ver los campos de lava, las formaciones naturales y las granjas aisladas que caracterizan buena parte del paisaje islandés, no resulta sorprendente que muchos islandeses crean que su país está habitado por huldufólk (seres ocultos) y fantasmas.

En la lava hay jarðvergar (gnomos), álfar (elfos), ljósálfar (hadas), dvergar (enanos), ljúflingar (duendes), tívar (espíritus de la montaña) y englar (ángeles). Las historias sobre ellos han pasado de generación en generación y muchos islandeses modernos afirman haberlos visto… o conocer a alguien que lo ha hecho.

Se cuentan historias sobre proyectos que se tuercen al intentar construir carreteras que atraviesan casas de huldufólk: mal tiempo, maquinaria estropeada o trabajadores enfermos. A mediados del 2014, el “factor extravagante” detuvo el proyecto de una carretera para unir la península de Álftanes con el barrio de Garðabær en Reikiavik después de que los activistas advirtieran de que afectaría el hábitat de los elfos.

En cuanto a los fantasmas, son seres sólidos, no las etéreas sombras que se encuentran en el resto de Europa. Írafell-Móri (móri y skotta se usan para fantasmas masculino y femenino, respectivamente) necesitaba cenar todas las noches y uno de los espectros más famosos, Sel-Móri, se mareó al viajar de polizón en un barco. A menudo dos fantasmas de la misma zona se alían para causar el doble de problemas. Se suele decir que las pilas de roca y las extrañas formaciones de lava del país son troles cazados a la salida del sol y convertidos en piedra para siempre. Hoy los troles vivos son personajes de historias infantiles.

Las encuestas sugieren que más de la mitad de los islandeses creen en la existencia de los huldufólk, pero muchos islandeses están hartos de que los visitantes les pregunten si creen en seres sobrenaturales. Su orgullo se resiente ante comentarios como: “¡Qué monos son los islandeses! ¡Creen en los duendes!”. Incluso si creen ligeramente en ellos, no están dispuestos a admitirlo ante un extraño. Para saber más y preguntar todo lo que se quiera, se puede realizar un circuito en Hafnarfjörður (véase Clicar) o apuntarse a un curso en la Escuela de Elfos Islandesa (Álfaskólinn; www.elfmuseum.com) de Reikiavik, que ofrece clases introductorias de 4 h casi todos los viernes.

Cocina islandesa

Si se conoce algo sobre la cocina islandesa suelen ser sus platos poco convencionales, como el tiburón fermentado o la cabeza de oveja. Es una pena que no se haga más hincapié en sus deliciosos ingredientes frescos, su pescado capturado en las aguas circundantes, sus innovadores productos lácteos o sus históricas técnicas de conservación de alimentos utilizadas por los actuales chefs de la nueva cocina nórdica.

North: The New Nordic Cuisine of Iceland, de los chefs Gunnar Karl Gíslason y Jody Eddy, es un excelente libro sobre los productores de alimentos tradicionales islandeses, muchos de ellos proveedores del excelente restaurante Dill de Gunnar.

Patrimonio culinario

Durante buena parte de su historia, Islandia ha padecido a causa de la pobreza del suelo y del terrible clima, poco apropiados para el cultivo. Los granjeros y pescadores islandeses dependían de las ovejas, el pescado y las aves marinas para subsistir. De los animales se comía todo, fresco o seco, salado, ahumado, conservado en suero de leche o incluso enterrado bajo tierra (como la carne de tiburón), con técnicas de conservación que garantizaban el suministro comida durante las épocas de vacas flacas.

La dieta diaria de los islandeses continúa basada en el pescado, el marisco, el cordero, el pan y las verduras básicas. Los productores de alimentos y chefs locales están redescubriendo viejas técnicas y recetas con un renovado sentimiento de orgullo por el patrimonio culinario del país. El movimiento Slow Food prioriza los alimentos locales frente a las importaciones y los restaurantes se enorgullecen de servir delicias regionales.

Dónde encontrar productos frescos

Cigalas: Höfn

Tomates: Flúðir

Reno: Egilsstaðir y fiordos del este

Hverabrauð (“pan de fuentes termales”): Mývatn

Mejillones: Stykkishólmur

Potro: Skagafjörður

Productos típicos y especialidades

Pescado y marisco

Un viejo dicho islandés reza: “La mitad de nuestro país es el mar”. El pescado es la base de la dieta islandesa; se encuentra fresco en los mercados y servido de mil formas en los restaurantes.

Antes, los islandeses exportaban la mayor parte del þorskur (bacalao); solo se quedaban con las cocochas y la lengua, consideradas auténticos manjares. Hoy es frecuente hallar filetes de bacalao en los restaurantes, además de ýsa (abadejo), bleikja (trucha ártica) y el carnoso skötuselur (rape). Otros pescados habituales son el lúða (fletán), el steinbítur (bagre), el sandhverfa (rodaballo; no es autóctono), el síld (arenque), la skarkoli (platija) y la skata (raya). En verano se puede probar la silungur (trucha) y el villtur lax (salmón salvaje). El salmón de piscifactoría es el eldislax, disponible durante todo el año; puede encontrarse ahumado en las cartas de muchos restaurantes. El harðfiskur, un tentempié de abadejo, se vende en los supermercados y en los puestos de comida rápida. Hay que limpiar el pescado y dejarlo secar al aire libre. Cuando la pieza está seca y quebradiza, se despedaza en tiras y se sirve con mantequilla.

En las aguas islandesas también se capturan gambas (rækja), vieiras (hörpudiskur) y mejillones (kræklingur); la mejor época para los mejillones es a principios y a finales de verano. El humar (o leturhumar) es una auténtica delicia; aunque los islandeses lo llaman “langosta” es lo que el resto del mundo conocemos como cigala. La población de Höfn, en el sureste del país, celebra un festival anual en honor a este crustáceo.

El circuito “Local Food and Gourmet” de Saga Travel (www.sagatravel.is) permite a los viajeros probar pescado, ternera, cordero, cerveza y helado de productores locales en las fértiles tierras de cultivo alrededor de Akureyri.

Carne

El cordero islandés es insuperable. En verano las ovejas pastan libres en los valles y tierras altas antes de la réttir (recogida) en septiembre, tras lo cual pasan el invierno en corrales. Esto favorece la producción de una carne extremadamente tierna con un ligero sabor a venado. La mayor parte de los restaurantes sirve filetes de cordero ahumado o frito.

El solomillo de ternera no se queda atrás, pero al no haber tanto ganado vacuno, los precios son caros. Los islandeses consideran la carne de caballo como una exquisitez; en algunos restaurantes se sirve de potrillo.

En las tierras altas del este los renos salvajes pastan a su gusto. La caza del reno está muy regulada; la temporada empieza a principios de julio y dura hasta septiembre.

Las aves siempre han estado presentes en la dieta. Los lundi (frailecillos) solían servirse ahumados o asados en las comidas, pero tras el preocupante descenso de su número ya casi no se ven en los platos. Otra de las aves es el svartfugl; aunque suele traducirse por “mirlo” en los menús escritos en inglés, en realidad es un arao común. En otoño los restaurantes de precio alto que ofrecen ingredientes de temporada puede que ofrezcan heiðagæs (ánsar piquicorto) asado.

OTROS SABORES

Los increíbles pescados y corderos locales deberían encabezar la lista del viajero. También se pueden probar la ballena, el frailecillo e incluso el hákarl (carne fermetada de tiburón de Groenlandia), pero se debe ser consciente de las consecuencias (véase Clicar). En su lugar, se aconsejan los siguientes alimentos locales.

Skyr Denso y cremoso lácteo parecido al yogur que a veces se endulza con azúcar o frutos del bosque. Se puede consumir bebido o como destacado ingrediente de postres locales, como la tarta de queso, la crème brulée o el skyramisú.

Hangikjöt Literalmente “carne colgada”, normalmente de cordero ahumado, que se sirve en finas lonchas (es un plato típico de Navidad).

Harðfiskur Trozos quebradizos de eglefino secado al viento; se suele comer con mantequilla.

Pýlsur Perritos calientes islandeses, elaborados con una mezcla de cordero, ternera y cerdo; llevan cebolla cruda y frita, kétchup, mostaza y salsa remoulade por encima (pídase eina með öllu, “uno con todo”).

Regaliz El regaliz salado y recubierto de chocolate no falta en los supermercados.

Rúgbrauð Oscuro y denso pan de centeno. En Mývatn búsquese el hverabrauð, pan cocido bajo tierra con calor geotermal.

Postre y repostería

El delicioso skyr, un tipo de yogur descremado, es un manjar de sabor intenso; normalmente se le añade azúcar, fruta o nata. Se halla en los supermercados y como postre en los restaurantes.

Las pönnukökur (tortitas islandesas) son finas, dulces y llevan canela. Otros dulces típicos islandeses son las kleinur (rosquillas retorcidas) y las ástarpungar (bolas del amor; especie de buñuelos fritos). Estos postres, unidos a una extensa y variada selección de repostería, se venden en las panaderías (el único legado dulce que dejaron los daneses).

Las vaquerías preparan deliciosos helados caseros, que suelen ofrecerse en las cartas de los restaurantes cercanos. Además del tradicional sabor de vainilla, ofrecen otros novedosos, como de cerveza, regaliz y salsa bearnesa.

FESTÍN A BASE DE CASQUERÍA

Siglos de hambruna inculcaron el hábito de no desperdiciar nada. Algunos de los platos tradicionales contenían todo tipo de vísceras y casquería, incluidos ojos. Sin embargo, estos platos no suelen aparecer en las cartas de muchos restaurantes. Normalmente solo se comen en los bufés de þorramatur (literalmente “comida de Þorri”) durante las fiestas del solsticio de invierno del Þorrablót (llamadas así por el mes de Þorri del antiguo calendario nórdico, entre mediados de enero y mediados de febrero). Se acompañan con mucho brennivín (aguardiente).

Svið Cabeza de oveja chamuscada (ojos incluidos) que se hierve y trocea en dos partes; se come fresca o en conserva.

Sviðasulta (queso de cabeza de oveja) Pastelitos gelatinosos elaborados con porciones de svið y suero de leche.

Slátur (literalmente “matanza”) Se presenta bajo dos formas diferentes: la lifrarpylsa es una salchicha de hígado hecha con intestinos, hígado y manteca de oveja, todo ello embutido en el estómago de una oveja y cocido. La blóðmör lleva, además, sangre de oveja (parecida a la morcilla).

Súrsaðir hrútspungar Tarta de criadillas de carnero maceradas.

Hákarl Carne de tiburón curada, enterrada hasta la descomposición durante al menos seis meses para que se pueda digerir. Aunque la mayoría de los extranjeros no soportan su hedor (entre amoniaco y carne podrida), tiene un sabor aceptable. Lo peor es el regusto que deja. Para neutralizarlo se suele tomar un chupito de brennivín.

Bebidas

Sin alcohol

La vida sin kaffi (café) en Islandia es inimaginable. En los cafés y gasolineras suele haber una jarra de café de filtro junto al mostrador y algunas tiendas ofrecen una taza gratis a los clientes. Los cafés de estilo europeo que ofrecen espressos, cafés con leche, capuchinos y mocas son cada vez más populares, y se encuentran incluso en las aldeas más remotas (aunque el café no siempre es bueno). En muchos sitios también sirven té, pero es mucho menos popular que el café; la marca que venden en casi todos los supermercados es bastante floja.

Además de las grandes cantidades de café que ingieren, los islandeses son los mayores consumidores de Coca-Cola del mundo. Otra de las bebidas habituales es el Egils Appelsín, un refresco de naranja. La Egils Malt Extrakt es una especie de cerveza dulce de fabricación casera.

Comprar agua embotellada en Islandia no es un crimen, aunque debería serlo. El agua del grifo suele provenir del glaciar más cercano, por lo que es la más pura que se pueda beber.

Salt Eldhús (www.salteldhus.is) es una pequeña escuela culinaria de Reikiavik que ofrece el curso de cocina para visitantes “Local in Focal” en el que se usan ingredientes locales para crear una comida de tres platos.

Con alcohol

Algunos islandeses no beben alcohol por una cuestión de placer, sino para emborracharse. Sobre todo en Reikiavik, lo que prima es salir los fines de semana y beber hasta no poder más.

La cerveza, el vino y los licores solo se sirven a mayores de 20 años en los hoteles, bares y restaurantes con licencia, y en los establecimientos estatales Vínbúðin (www.vinbudin.is). Existen unas cincuenta de estas tiendas repartidas por el país; todas las poblaciones tienen una y el área metropolitana de Reikiavik cuenta con una docena. En las grandes poblaciones abren de 11.00 a 18.00 de lunes a jueves y sábados, y de 11.00 a 19.00 los viernes; cierran los domingos. En las comunidades más pequeñas, las Vínbúðin puede que solo abran una hora o dos a última hora de la tarde. Los viernes sobre las 17.00 suele haber cola. Las botellas más baratas de vino importado cuestan a partir de 1300 ISK. La cerveza cuesta un tercio menos que en un bar.

Las gasolineras y los supermercados venden una especie de cerveza aguada (2,2% de alcohol) que la mayoría de los islandeses rehúsa tomar. Las principales marcas de cerveza islandesa (Egils, Gull, Thule y Viking) son lager o pilsen bastante normales; también hay cervezas de importación. En los últimos años han surgido buenas destilerías y cervecerías por toda Islandia que elaboran whisky, vodka y decenas de excelentes cervezas artesanales; véase el recuadro “Bebidas alcohólicas islandesas” (Clicar). También se aconseja probar las cervezas de temporada; las de Navidad son muy populares.

Aunque algunos afirman que beber en Islandia es muy caro, no es del todo cierto; una pinta de cerveza en un bar cuesta 800-1200 ISK. En Reikiavik muchos locales ofrecen happy hour a última hora de la tarde; entonces las cervezas cuestan 500-700 ISK. Se aconseja descargarse la aplicación para móvil Reykjavík Appy Hour.

El licor tradicional islandés es el brennivín (literalmente “vino quemado”), un potente aguardiente elaborado a partir de patata fermentada y condimentado con semillas de alcaravea. Es apodado svarti dauði (muerte negra) y es una bebida imprescindible si se prueba cualquier tipo de þorramatur.

El Día de la Cerveza (1 de marzo) conmemora el glorioso día de 1989 en que la cerveza se legalizó en Islandia (fue ilegal durante la mayor parte del s. XX). Como cabe esperar, los locales y bares de Reikiavik lo celebran por todo lo alto.

Dónde comer y beber

Restaurantes

Los mejores restaurantes de Islandia se hallan en Reikiavik, pero están apareciendo muy buenos restaurantes fuera de la capital que ofrecen servicio a viajeros en busca de auténticos sabores locales. Estos restaurantes son abastecidos por productores locales: agricultores de cebada, recolectores de mejillones, cultivadores de verduras, cercanas granjas de ovejas y pescadores locales. Si se quiere comida local y de temporada, se está en el lugar adecuado.

La diferencia de precio entre un restaurante excepcional y otro mediocre suele ser pequeña, por lo que vale la pena elegir uno de gama alta. Sin embargo, en la Islandia rural a menudo no hay mucho donde elegir. El único sitio para comer en el pueblo puede que sea el restaurante del hotel local, además del grill de la gasolinera. Y en verano, si no se tiene reserva, hay que rezar o esperar mucho para conseguir mesa.

Las cartas suelen incluir como mínimo un plato de pescado, uno vegetariano (casi siempre pasta) y algunos de carne (la estrella es el cordero). Muchos restaurantes también disponen de una carta más barata, con hamburguesas o pizzas. La sopa es un plato omnipresente, ya sea como opción para almorzar (a veces en forma de bufé de sopas y ensaladas) o como entrante para cenar. La fiskisúpa (sopa de pescado) suele prepararse siguiendo diferentes recetas familiares, mientras que la kjötsúpa (sopa de carne) suele llevar verdura y trocitos de cordero.

En Reikiavik y, en menor medida, en Akureyri, es posible encontrar restaurantes tailandeses, japoneses, italianos, mexicanos, indios y chinos.

Abren de 11.30 a 14.30 y de 18.00 a 22.00 todos los días.

INDICADORES DE PRECIOS

Las reseñas de restaurantes de esta guía se dividen en las siguientes categorías de precios en base al coste medio de un plato principal.

€ Hasta 2000 ISK (13 €)

€€ Entre 2000 y 5000 ISK (13-32 €)

€€€ Más de 5000 ISK (32 €)

El chef Anthony Bourdain describe el hákarl como “probablemente la peor cosa que me haya llevado a la boca”.

Cafés y ‘pubs’

El centro de Reikiavik está lleno de cafeterías bohemias y acogedoras. Son perfectas para tomar café, reunirse con amigos, escribir, enfrascarse en el portátil o simplemente observar al resto de la clientela. Suelen servir sopas, sándwiches, pescado y hamburguesas originales, aunque, últimamente, sus cartas se parecen más a las de restaurantes (con el consiguiente aumento de los precios). También están apareciendo nuevos y geniales cafés desperdigados por todo el país.

Muchos de los cafés de Reikiavik por la noche se transforman en locales para beber (sobre todo los viernes y sábados). De repente aparecen DJ, los cafés se transforman en cervezas y la gente se vuelve más ruidosa y desinhibida a medida que avanza la noche, hasta las 4.00 o las 5.00. Fuera de la capital hay mucha menos animación, aunque Akureyri goza de bastante ambiente los viernes y sábados por la noche.

La alcaravea se usa para condimentar quesos, cafés, panes y el brennivín. A finales de agosto, después de que la planta haya florecido, algunos reikiavikenses van a la isla de Viðey para recoger semillas de alcaravea.

Puestos de perritos calientes y gasolineras

A los islandeses les gusta la comida rápida. Si se ve una larga cola en Reikiavik, seguramente será en un puesto de pýlsur (perritos calientes). Las grandes gasolineras suelen tener restaurantes y cafeterías de calidad y a buen precio. Venden comida rápida y sándwiches relativamente baratos. Están abiertos de 11.00 a 21.00 (algunos cierran a las 22.00). En ocasiones también se sirve comida casera durante el almuerzo (sopa con carne, pescado del día o cordero).

50 Crazy Things to Taste in Iceland, de Snæfríður Ingadóttir y con geniales fotografías de Þorvaldur Örn Kristmundsson, ofrece divertidas descripciones de comidas tradicionales islandesas.

Supermercados y panaderías

Cada población cuenta al menos con un supermercado. Los más caros son los 10-11, pero están abiertos hasta tarde. Bónus (fácilmente reconocible gracias a su chillón cartel amarillo y rosa) es la cadena de supermercados económicos del país. Otras cadenas son Hagkaup, Kjarval, Krónan, Nettó, Nóatún, Samkaup-Strax y Samkaup-Úrval. Los horarios varían mucho; en Reikiavik casi todos los supermercados abren a diario de 9.00 a 23.00, pero fuera de la capital los horarios son más reducidos. El domingo puede ser que no abran o que el horario sea limitado.

En Islandia se encuentran excelentes bakarí (panaderías) de la vieja escuela. En casi todos los pueblos hay una (puede que como parte de un supermercado), normalmente abierta de 7.00 u 8.00 a 16.00 entre semana (a veces también los sábados). Todas venden una amplia y variada gama de panes frescos, bollería, repostería, sándwiches y café, que se pueden degustar en alguna de las mesas disponibles.

Islandia tiene que importar la mayor parte de sus comestibles, por lo que los precios suelen ser entre dos y tres veces más caros que en el resto de Europa. El pescado (enlatado o ahumado) y los derivados lácteos ofrecen la mejor relación calidad-precio y son extraordinariamente baratos. Algunas frutas y verduras se cultivan localmente y suelen ser frescas y sabrosas, pero las verduras importadas a veces no presentan muy buen aspecto cuando llegan a los estantes de los supermercados.

Vegetarianos y ‘veganos’

En Reikiavik algunos excelentes cafés-restaurantes ofrecen platos sin carne y muchos más establecimientos preparan opciones vegetarianas (probablemente se querrá ir a comer cada día al Gló). Fuera de Reikiavik la mayor parte de los restaurantes cuenta con al menos un plato vegetariano, aunque suelen ser siempre los mismos (pasta con tomate y queso o pizza). Los veganos probablemente tendrán que recurrir a la compra de alimentos.

GUÍA PRÁCTICA

Guía práctica

DATOS PRÁCTICOS A-Z Clicar

Acceso a internet Clicar

Actividades Clicar

Aduanas Clicar

Alojamiento Clicar

Clima Clicar

Comida Clicar

Comunidad homosexual Clicar

Correos Clicar

Cuestiones legales Clicar

Dinero Clicar

Electricidad Clicar

Embajadas y consulados Clicar

Fiestas oficiales Clicar

Hora local Clicar

Horarios Clicar

Información turística Clicar

Mapas Clicar

Precauciones Clicar

Salud Clicar

Seguro de viaje Clicar

Teléfono Clicar

Viajar con niños Clicar

Viajeros con discapacidades Clicar

Visados Clicar

Voluntariado Clicar

TRANSPORTE Clicar

CÓMO LLEGAR Y SALIR Clicar

Llegada al país Clicar

Avión Clicar

Por mar Clicar

CÓMO DESPLAZARSE Clicar

Avión Clicar

Bicicleta Clicar

Barco Clicar

Autobús Clicar

Automóvil y motocicleta Clicar

Autostop Clicar

Transporte local Clicar

Circuitos Clicar

IDIOMA Clicar

Glosario Clicar

Datos prácticos A-Z

LO BÁSICO

Descuentos Los estudiantes y jubilados (si demuestran que lo son) gozan de descuentos en vuelos nacionales, algunos ferris, autobuses, circuitos y museos.

DVD y vídeo Se utiliza el sistema PAL de vídeo; los DVD son de la zona 2.

Lavanderías Las públicas escasean. Algunos campings, albergues y pensiones cuentan con lavadora (de pago) para los huéspedes. Algunos hoteles de negocios ofrecen un caro servicio de lavandería. Algunos apartamentos tienen lavadora.

Periódicos y revistas El periódico Morgunblaðið (www.mbl.is) es en islandés; en su web hay noticias locales en inglés. Para excelentes artículos en inglés orientados al turismo y sobre la vida diaria en Islandia, se aconsejan los periódicos gratis Iceland Review (www.icelandreview.com) y Reykjavík Grapevine (www.grapevine.is).

Radio El RÚV (Servicio Nacional de Radiodifusión de Islandia; www.ruv.is) tiene dos emisoras de radio: Rás 1 (noticias, tiempo, cultura) y Rás 2 (música pop, actualidad). El Servicio Internacional de la BBC puede escucharse en FM 103.5.

Tabaco Es ilegal fumar en espacios públicos cerrados, como cafeterías, bares, discotecas, restaurantes y transportes públicos. La mayoría de los alojamientos son de no fumadores.

Pesos y medidas Sistema métrico

Acceso a internet

El símbolo ( ) indica que hay wifi para los clientes/huéspedes. El símbolo ( ) indica que hay un ordenador para uso de los clientes.

El wifi está muy extendido y es posible conectarse en la mayor parte de los alojamientos y restaurantes/cafés del país. Suele ser gratis para los clientes/huéspedes, pero a veces se paga una pequeña tarifa. En muchos sitios hay que pedir la contraseña de acceso. Muchas gasolineras N1 tienen wifi gratis.

Existen terminales de ordenador con acceso público a internet en la mayoría de las bibliotecas islandesas (a menudo se paga una pequeña tarifa). Muchos centros de información turística también ofrecen un ordenador para conectarse a la red, que suele ser gratis para conexiones cortas.

Actividades

Los paisajes espectaculares, las vastas extensiones salvajes y esas atmósferas tan fantasmagóricas convierten a Islandia en un escenario ideal para los deportes al aire libre. Para información, véase Clicar.

Aduana

Las restricciones en cuanto a importaciones son bastante estrictas. Se puede ver una lista completa de regulaciones en www.customs.is.

Límite de bebidas libres de impuestos para viajeros de más de 20 años:

1 l de licor, 1 l de vino y 6 l de cerveza o

3 l de vino y 6 l de cerveza o

1 l de licor y 9 l de cerveza o

1,5 l de vino y 9 l de cerveza o

12 l de cerveza

Los mayores de 18 años pueden entrar en el país 200 cigarrillos o 250 g de productos tabacaleros.

Se pueden importar hasta 3 kg de comida (excepto huevos frescos y algunos productos cárnicos y lácteos) siempre que su valor no sea superior a 25 000 ISK.

Para evitar la contaminación, el vestuario de pesca recreativa y equitación necesita un certificado de un veterinario que demuestre que ha sido desinfectado. De lo contrario, las autoridades cobrarán por su desinfección al llegar. Está prohibida la entrada de equipo de equitación usado (sillas de montar, bridas, etc.). Véase www.mast.is.

Muchos viajeros llegan en ferri con su coche propio desde la Europa continental (véase Clicar). Se aplican condiciones especiales de exención de derechos para estancias de hasta un año.

Alojamiento

Islandia ofrece desde cabañas para excursionistas hasta hoteles de negocios, albergues, granjas, pensiones, apartamentos y habitaciones de verano en escuelas. Los hoteles-boutique y de lujo se concentran en Reikiavik y los centros turísticos en el suroeste, además de en algunos puntos del resto del país.

Ha habido un boom de nuevos alojamientos y muchos que ya existían han ampliado sus instalaciones dado el creciente número de turistas. Aun así, la demanda a menudo supera la oferta en los centros turísticos (como la capital, el sur, Mývatn). Los precios en verano son caros.

Para su precio, el alojamiento suele ofrecer un nivel inferior a lo que cabría esperar. Aunque las habitaciones suelen estar impecables, normalmente son pequeñas, con paredes finas e instalaciones limitadas.

Téngase en cuenta lo siguiente:

Entre junio y agosto, resérvense todos los alojamientos por adelantado. En los campings no suele hacer falta.

Los centros de información turística conocen los alojamientos de su población o región. Los centros más grandes suelen ofrecer un servicio de reservas de alojamiento por una pequeña tarifa (500 ISK aprox.) para visitantes in situ, aunque no hay que confiar mucho, ya que los alojamientos de algunas zonas se llenan muy rápidamente.

Muchos alojamientos aparecen en Booking.com; es una web muy útil, ya que lista los alojamientos disponibles en un pueblo/ciudad en una fecha determinada. A veces se consiguen mejores precios contactando directamente con el alojamiento.

En las reseñas suelen mencionarse los precios del verano del 2014 (o los del verano del 2015 si ya estaban disponibles). Las webs muestran las tarifas actualizadas.

De septiembre a mayo, muchas pensiones y hoteles ofrecen descuentos del 20-50% en sus precios veraniegos. Consúltense las webs.

Muchos hoteles y pensiones cierran en invierno, en cuyo caso la reseña incluye el período de apertura. Muchos cierran de Navidad a Año Nuevo. Si no se incluyen fechas de apertura, significa que el alojamiento está abierto todo el año.

Algunos alojamientos fijan sus precios en euros para protegerse de las fluctuaciones de la moneda, pero el pago se realiza en coronas islandesas.

Muchas granjas y pensiones ofrecen acampada, habitaciones con camas o con sacos de dormir con/sin baño y casitas con/sin cocina y con/sin baño. Se han intentado citar todas las opciones disponibles, pero es casi imposible dar los precios de todas las combinaciones. Más información en las webs.

Las reseñas detallan si se ofrece o no baño privado, ropa de cama, opción para saco de dormir y desayuno.

DORMIR CON LOS LUGAREÑOS

Hay dos webs muy recomendables para encontrar cama en una casa local:

Airbnb (www.airbnb.com) Habitaciones privadas, casitas, apartamentos y casas de alquiler por todo el país, con una mayor concentración en la capital.

Couchsurfing (www.couchsurfing.com) Una gran red de viajeros que alojan a otros viajeros.

Acampada

Existen tjaldsvæði (campings) en casi todos los pueblos, en algunas granjas rurales y junto a importantes senderos. Los mejores cuentan con lavadora, cocina y duchas calientes, otros solamente con un grifo de agua fría y un edificio con baños. Algunos se encuentran junto a una sundlaug (piscina), de la que se pueden utilizar por una pequeña tarifa.

El tiempo es muy variable y si se va a acampar se aconseja una buena tienda. En Reikiavik se alquila equipo de acampada y algunas empresas de alquiler de automóviles también proporcionan material, como tiendas, colchonetas y equipo de cocina.

Con el aumento de turistas, las zonas de acampada cada vez están más llenas y sus instalaciones a veces resultan insuficientes.

Normalmente no hace falta reservar parcela con antelación. En muchos pueblos pequeños, los campings no tienen personal. Suelen colgar un número de contacto en el edificio de servicios o bien indicaciones para llegar al centro de información turística/piscina, donde se paga. A veces el cuidador pasa por el camping por la tarde para cobrar.

Se permite la acampada libre en algunas zonas, pero en los parques nacionales y reservas naturales hay que acampar en las zonas delimitadas y en el resto de lugares se debe pedir permiso para hacerlo en zonas cercadas.

Al acampar en parques y reservas, se aplican las normas habituales: dejar la zona de acampada como se ha encontrado, utilizar jabones biodegradables y llevarse la basura.

No se pueden encender hogueras; se debe llevar un hornillo. En las gasolineras venden cartuchos de butano y combustibles derivados del petróleo. No todos los sitios disponen de los cartuchos azules de Campingaz; son más habituales los grises de Coleman.

Acampar con una tienda o caravana suele costar 1000-1400 ISK por persona. La electricidad normalmente se paga aparte (800 ISK). Muchos campings cobran por las duchas.

Hace unos años se introdujo una “tasa de alojamiento” de 107 ISK por parcela y noche; algunos sitios la incluyen en el coste del precio por persona y otros la cobran aparte.

La Camping Card (www.campingcard.is), que cuesta 105 € en el 2015, incluye 28 noches de acampada en 44 campings de todo el país para dos adultos y hasta cuatro niños (no incluye la tasa de alojamiento ni las tarifas por la electricidad y las duchas). Más detalles en su web.

Casi todos los campings abren de mediados de mayo a mediados de septiembre. Los grandes, que también ofrecen cabañas o casitas, puede que estén abiertos todo el año.

La guía gratis de alojamientos Áning (disponible en los centros de información turística) incluye muchos de los campings de Islandia, pero no es exhaustiva.

INDICADORES DE PRECIOS

Las siguientes categorías de precios se basan en el precio de una habitación doble en temporada alta:

€ Hasta 15 000 ISK (100 €)

€€ Entre 15 000 y 30 000 ISK (100-200 €)

€€€ Más de 30 000 ISK (200 €)

Refugios de emergencia

Son de color naranja y se hallan en los pasos de alta montaña y a lo largo de las costas remotas (suelen estar indicados en los mapas del país). Contienen raciones de emergencia, combustible y mantas (además de una radio para pedir ayuda). Es ilegal utilizarlos si no es en caso de emergencia.

Alojamiento en granjas

Muchas granjas rurales ofrecen camping, alojamiento en sacos de dormir, habitaciones de huéspedes, cabañas y casas de campo. Con el tiempo, algunas se han convertido en grandes hoteles.

Las instalaciones varían; hay granjas que ofrecen comidas o cocina para huéspedes, algunas tienen piscinas geotermales exteriores y muchas ofrecen paseos a caballo o pueden organizar actividades como pesca. Al lado de la carretera se ven carteles que indican qué granjas proporcionan alojamiento y los servicios con los que cuentan.

Los precios son parecidos a los de las casas de huéspedes de los pueblos. El alojamiento con saco de dormir cuesta unas 6000 ISK y una cama con sábanas 9000-14 000 ISK por persona. El desayuno, si no está incluido, cuesta 1500-2000 ISK y la cena (normalmente servida a una hora fija) unas 7000 ISK.

Alrededor de 180 granjas forman parte de Icelandic Farm Holidays (www.farmholidays.is), que publica la guía anual gratis Discover Rural Iceland, disponible en muchos centros de información turística.

Casas de huéspedes

El término gistiheimilið (casa de huéspedes) abarca desde casas particulares que alquilan unas cuantas habitaciones hasta moteles.

Hay desde opciones elegantes y contemporáneas hasta otras con una decoración sencilla, recargada o anticuada. Muchas ofrecen habitaciones solo con baño compartido.

Todas suelen ser confortables y hogareñas, con cocina para huéspedes, sala de TV y desayuno tipo bufé que va incluido en el precio o cuesta 1500-2000 ISK.

Algunas ofrecen alojamiento con saco de dormir a un precio muy económico. A veces no anuncian esta opción, por lo que vale la pena preguntar.

Como norma general, el alojamiento en saco de dormir cuesta 6000 ISK, las habitaciones dobles 14 000-20 000 ISK y las casas independientes desde 15 000 ISK por noche.

Albergues

Existen 32 albergues gestionados por Hostelling International Iceland (www.hostel.is). En Reikiavik y Akureyri, también hay albergues de mochileros independientes. Se recomienda reservar en todos, especialmente de junio a agosto.

Alrededor de la mitad de los albergues de HI abren todo el año. Para más detalles, véase su web.

Todos ofrecen duchas de agua caliente, cocina y alojamiento en saco de dormir, y muchos también disponen de habitaciones privadas. Si no se tiene saco de dormir, se puede alquilar la ropa de cama (1500 ISK aprox. por estancia).

Cuando sirven desayuno, el precio es de 1500-2000 ISK.

Uno puede hacerse miembro de Hostelling International (www.hihostels.com) en su país para beneficiarse de descuentos de 700 ISK. Los no miembros pagan alrededor de 4100 ISK por una cama en un dormitorio colectivo y 6900/11 200 ISK por una habitación individual/doble sin baño. Los niños de entre 5 y 12 años gozan de un descuento de 1500 ISK.

CON EL SACO DE DORMIR

El secreto mejor guardado de Islandia es la opción de saco de dormir que ofrecen albergues, muchas casas de huéspedes y algunos hoteles. Por una fracción del coste normal se puede dormir en el saco de dormir propio sobre una cama.

No implica alojarse en un dormitorio colectivo; normalmente se duerme en una habitación privada normal sin ropa de cama. Se debe llevar también la propia toalla y resulta recomendable una funda de almohada.

El precio de esta opción no incluye desayuno, aunque se puede pagar aparte.

El alojamiento en saco de dormir es más habitual fuera de la temporada alta de verano.

Hoteles

Las poblaciones principales cuentan al menos con un establecimiento tipo hotel de negocios, con habitaciones confortables pero insulsas, baño privado, teléfono, TV y a veces minibar. Los hoteles suelen disponer de un restaurante correcto.

En verano, el precio de una habitación individual/doble empieza en unas 16 000/22 000 ISK e incluye un bufé de desayuno. Una habitación doble en un buen hotel que no sea de lujo en una popular zona turística en pleno verano puede llegar a costar 30 000 ISK.

Los precios se reducen mucho fuera de la temporada alta (jun-ago) y se pueden encontrar tarifas más baratas en línea.

Las cadenas locales más grandes son Icelandair Hotels (www.icelandairhotels.is) y las cadenas en expansión Fosshótel (www.fosshotel.is) y Keahotels (www.keahotels.is). La nueva Stracta Hótels (www.stractahotels.is) planea expandirse más allá de su base en Hella.

HOTELES DE VERANO

Cuando empiezan las vacaciones escolares, muchas escuelas, facultades y centros de conferencias se convierten en hoteles de verano, una opción de alojamiento muy sencilla. Suelen abrir de principios de junio a finales de agosto y 12 de ellos forman parte de la cadena Hótel Edda, supervisada por Icelandair Hotels.

Las habitaciones son sencillas pero funcionales, normalmente con dos camas individuales y un lavabo; los baños son compartidos. Muchos hoteles cuentan con habitaciones con baño, y algunos ofrecen habitaciones Edda Plus, con baño privado, TV y teléfono.

Algunos hoteles Edda ofrecen alojamiento en saco de dormir y la mayor parte de ellos disponen de restaurante.

Lo normal es pagar unas 5000 ISK por el alojamiento en saco de dormir y 25 000/15 000 ISK por una habitación doble con/sin baño.

Refugios de montaña

Algunos clubes de excursionismo y asociaciones de turismo disponen de skálar (refugios de montaña; singular: skáli) en muchos de los senderos más populares. Los refugios están abiertos a todo el mundo. Cuentan con dormitorios compartidos básicos para dormir con saco. Algunos tienen instalaciones para cocinar, zona de acampada y un guarda en verano.

Los de Landmannalaugar, Þórsmörk y los alrededores de Askja son accesibles en todoterreno y los de Hornstrandir en barco. Muchos están junto a senderos de excursionismo y solo son accesibles a pie.

En los capítulos de cada destino se incluyen las coordenadas de GPS de las cabañas.

Ferðafélag Íslands (Asociación de Turismo de Islandia; Mapa; tel. 568 2533; www.fi.is; Mörkin 6, Reikiavik) dispone de 38 cabañas por toda Islandia (algunas gestionadas en colaboración con clubes de excursionismo). Las mejores cuentan con ducha, cocina, guarda y agua potable; las más sencillas suelen tener camas, aseo y una zona básica para cocinar. Las camas cuestan 4500-6500 ISK para los no miembros. Algunas ofrecen zona de acampada por 1200 ISK por persona.

Ferðafélag Akureyrar (Asociación de Turismo de Akureyri; tel. 462 2720; www.ffa.is; Strandgata 23, Akureyri) gestiona cabañas en el noreste, incluidas algunas en la ruta Askja, y Útivist (tel. 562 1000; www.utivist.is; Laugavegur 178, Reikiavik) cuenta con cabañas en Básar y en el paso de Fimmvörðuháls en Þórsmörk.

Es imprescindible reservar a través de la organización pertinente.

Clima

Comida

Se puede encontrar información sobre comida y especialidades, así como sobre las categorías de precios utilizadas en las reseñas, en Cocina islandesa, Clicar.

Comunidad homosexual

Los islandeses tienen una actitud abierta y tolerante hacia los homosexuales, aunque la escena de ambiente es bastante discreta, incluso en Reikiavik (véase Clicar).

Correos

El servicio postal islandés (www.postur.is) es fiable y eficiente, con tarifas comparables a las de otros países de Europa occidental.

Enviar una postal/carta a Europa cuesta 180/310 ISK y a destinos fuera de Europa, 240/490 ISK. Para una lista completa de tarifas, véase su web.

Cuestiones legales

La policía islandesa es, por lo general, bastante discreta, y lo normal es que el viajero no tenga tratos con ella. Con todo hay que tener en cuenta lo siguiente:

Las leyes sobre conducción bajo los efectos del alcohol son muy estrictas. Incluso con dos copas se puede superar el límite legal de 0,05% de alcohol en sangre; dicha infracción está penalizada con la retirada del permiso de conducir y una cuantiosa multa.

Si el viajero se ve implicado en otras infracciones de tráfico, como exceso de velocidad, conducir sin el debido cuidado, etc., es posible que se le pida que vaya a comisaría a pagar la multa inmediatamente.

La alteración del orden público por embriaguez puede implicar pasar la noche en una celda, aunque normalmente se sale a la mañana siguiente.

Las sanciones derivadas de posesión, consumo o tráfico de drogas ilegales son muy estrictas (multas considerables y penas de prisión de larga duración).

Dinero

Se utiliza muy poco el dinero en efectivo. Reina la tarjeta de crédito, que se utiliza incluso para las compras más pequeñas.

Si se lleva una tarjeta válida, se tendrá poca necesidad de cheques de viaje o de sacar grandes cantidades de dinero de los cajeros. El viajero debe contactar con su banco para asegurarse de que su tarjeta puede usarse en el extranjero.

Si se prefieren formas más tradicionales, se debe saber que los cheques de viaje y los billetes pueden cambiarse por moneda islandesa en los principales bancos.

INDISPENSABLE: TARJETA CON PIN

Para comprar y para usar los surtidores de gasolina autoservicio con tarjeta de crédito/débito es imprescindible una tarjeta con un PIN de cuatro dígitos.

Cajeros

Casi todas las poblaciones de Islandia disponen de un banco con cajero, donde se puede sacar dinero en efectivo con las tarjetas MasterCard, Visa, Maestro o Cirrus.

Las tarjetas Diners Club y JCB vinculadas con la red Cirrus tienen acceso a todos los cajeros.

También hay cajeros en las gasolineras más grandes y en los centros comerciales.

Tarjetas de crédito y débito

En la mayoría de las tiendas, restaurantes y hoteles se acepta Visa y MasterCard (y en menor medida Amex, Diners Club y JCB).

El Flybus que lleva del aeropuerto de Keflavík a Reikiavik se puede pagar con tarjeta.

Si se va a pasar un tiempo en una granja o visitar pueblos aislados, se recomienda llevar suficiente dinero en efectivo para toda la estancia.

Moneda

La moneda islandesa es la corona (en islandés króna; pl. krónur) y su símbolo es ISK.

Existen monedas de 1, 5, 10, 50 y 100 ISK, y billetes de 500, 1000, 2000, 5000 y 10 000 ISK.

Algunos alojamientos y operadores de circuitos indican sus precios en euros, pero debe pagarse en coronas islandesas.

Para tipos de cambio actualizados, véase www.xe.com.

Propinas

Los precios ya incluyen el servicio y el IVA, de modo que no es necesario dejar propina.

Electricidad

Embajadas y consulados

Algunos países disponen de embajada en Reikiavik. Se puede encontrar información actualizada sobre las embajadas y consulados en Islandia en la web del Ministerio de Asuntos Exteriores de Islandia (www.mfa.is; hay que hacer clic en “Diplomatic Missions” y luego en “Foreign Missions”).

Fiestas oficiales

Las fiestas oficiales islandesas suelen ser una excusa para reunirse en familia o, si cae en fin de semana, la ocasión ideal para ir a la montaña o de camping. Si se planea visitar Islandia durante los períodos festivos, sobre todo durante el fin de semana largo del Día del Comercio, se debe reservar con antelación el transporte y los refugios de montaña.

Fiestas nacionales:

Año Nuevo 1 de enero

Semana Santa De Jueves Santo a Lunes de Pascua (cambia cada año)

Primer día del verano Primer jueves después del 18 de abril

Día del Trabajo 1 mayo

Día de la Ascensión Mayo o junio (cambia cada año)

Domingo y Lunes de Pentecostés Mayo o junio (cambia cada año)

Día Nacional 17 de junio

Día del Comercio Primer lunes de agosto

Navidad 24 al 26 de diciembre

Nochevieja 31 de diciembre

Vacaciones escolares

El principal período de vacaciones escolares abarca desde la primera semana de junio hasta la tercera semana de agosto. Abren la mayor parte de los hoteles Edda y los hoteles de verano.

Las vacaciones de Navidad abarcan unas dos semanas desde alrededor del 20 de diciembre hasta el 6 de enero. También hay una semana de vacaciones en Semana Santa.

COMPRAS LIBRES DE IMPUESTOS

Si se tiene dirección permanente fuera de Islandia, se puede solicitar un reembolso del 15% de las compras al gastar más de 4000 ISK en un único establecimiento. Búsquese el cartel “Tax-free shopping” y pídase en el mostrador.

Si el importe a devolver en un solo formulario supera las 5000 ISK, hay que mostrarlo en la aduana al salir del país y recibir un sello de aduana. No es aplicable a los artículos de lana.

Los formularios rellenados se envían por correo para obtener el reembolso en la tarjeta de crédito (se anota su número en los formularios). O se pueden presentar en un punto de reembolso internacional para el reembolso en efectivo (aeropuerto de Keflavík o puerto de ferris de Seyðisfjörður). Una tercera alternativa es obtener el reembolso en efectivo en un “punto de reembolso urbano”; entre estos se incluyen las oficinas principales de información turística de Reikiavik y Akureyri, y los mostradores de atención al cliente de los centros comerciales Kringlan y Smáralind en la capital. Más detalles en www.taxfreeworldwide.com/Iceland.

Hora local

La zona horaria de Islandia es la misma que la hora GMT/UTC (Londres), pero no existe horario de verano y de invierno.

Desde finales de octubre hasta finales de marzo, se rige por la misma hora que Londres (5 más que Nueva York y 1 menos que Madrid).

En el verano del hemisferio norte, va una hora por detrás de Londres (4 más que Nueva York y 2 menos que Madrid).

Se emplea el formato de 24 h y todos los horarios de los transportes y los comercios usan este sistema.

Horarios

Muchos puntos de interés y negocios orientados al turismo solo abren durante una corta temporada de verano (normalmente jun-ago).

A medida que aumenta el turismo, las fechas de apertura y cierre son cada vez más difusas (se abre en mayo o abril y hasta finales de septiembre u octubre si hay suficiente demanda).

Con el crecimiento del turismo de invierno, algunos negocios se plantean abrir todo el año. Muchos hoteles y casas de huéspedes cierran desde Nochebuena hasta Año Nuevo.

Lo mejor es consultar las webs y preguntar por los alrededores. En un país tan pequeño siempre hay alguien que conoce a alguna persona que puede ofrecer circuitos, transporte o comidas.

Muchos museos (especialmente fuera de la capital) solo tienen horarios regulares en verano (jun-ago). De septiembre a mayo pueden ofrecer horarios muy reducidos, aunque muchos de ellos abren encantados si se avisa con un poco de antelación. Basta con ponerse en contacto con el museo a través de su web o de la oficina de turismo local.

Los horarios suelen ser más amplios entre junio y agosto y suelen reducirse entre septiembre y mayo.

Bancos 9.00-16.00 lu-vi

Café-bares 10.00-1.00 do-ju, 10.00 hasta 3.00-6.00 vi y sa

Cafés 10.00-18.00

Oficinas 9.00-17.00 lu-vi

Gasolineras 8.00-22.00 o 23.00

Oficinas de correos 9.00-16.00 o 16.30 lu-vi (hasta 18.00 en las poblaciones más grandes)

Restaurantes 11.30-14.30 y 18.00-21.00 o 22.00

Tiendas 10.00-18.00 lu-vi, 10.00-16.00 sa; las de los centros comerciales y las principales calles comerciales de Reikiavik abren los domingos.

Supermercados 9.00-20.00 (hasta más tarde en Reikiavik)

Vínbúðin (licorerías estatales) Variable; muchas fuera de Reikiavik solo abren un par de horas al día.

Información turística

El servicial y muy bien informado personal de los centros de información turística puede ayudar a encontrar alojamiento, reservar circuitos o informarse sobre la región.

Si ya ha cerrado el centro de información turística, la gasolinera local es una buena opción para conseguir mapas e información.

BUSCAR NOMBRES

Para crear los apellidos en Islandia, las niñas añaden el sufijo -dóttir (“hija”) al nombre de pila del padre y los niños el sufijo -son. Las guías telefónicas se organizan por el nombre de pila.

Webs

La web oficial de turismo de Islandia, Visit Iceland (www.visiticeland.com), ofrece información exhaustiva. Se aconseja visitar “Inspired by Iceland” (www.inspiredbyiceland.com).

También se recomiendan las webs regionales:

Reikiavik (www.visitreykjavik.is)

Suroeste (www.visitreykjanes.is, www.south.is)

Oeste (www.west.is)

Fiordos del oeste (www.westfjords.is)

Norte (www.northiceland.is, www.visitakureyri.is)

Este (www.east.is)

Sureste (www.south.is, www.visitvatnajokull.is)

Mapas

En los últimos años se han construido muchos túneles y carreteras, y se han asfaltado muchos tramos de carretera de grava, por lo que se recomienda un mapa actualizado.

Los centros de información turística ofrecen prácticos mapas gratuitos de la población y región correspondiente. También facilitan el folleto gratis Around Iceland, con información y mapas de poblaciones. En centros de información turística, gasolineras y librerías se venden atlas de carretera y mapas.

La editorial de mapas Ferðakort (www.ferdakort.is) vende sus mapas en línea y tiene un departamento de mapas en la librería Iðnú (Mapa; www.ferdakort.is; Brautarholt 8; 10.00-17.00 lu-ju, hasta 16.00 vi). Forlagið (Mál og Menning) es otra reputada editorial; se pueden ver sus mapas en la tienda Mál og Menning (Mapa; tel. 580 5000; Laugavegur 18; 9.00-22.00 lu-vi, 10.00-22.00 sa) en la capital.

Ambas editoriales ofrecen un buen mapa turístico de Islandia (1:500 000 o 1:600 000; 2000 ISK aprox.), muy útil para desplazarse en automóvil. El más exhaustivo atlas de carreteras a escala 1:200 000 de Ferðakort (5000 ISK) incluye detalles sobre alojamientos, museos y piscinas. Ambas cuentan también con muchos mapas regionales; Forlagið (Mál og Menning) tiene una serie de ocho mapas regionales a escala 1:200 000 (1700 ISK cada uno). También existen 31 mapas topográficos a escala 1:100 000 ideales para excursionistas que abarcan todo el país, así como mapas temáticos (p. ej., sobre sagas, geología u observación de aves).

En los centros locales de información turística y en los centros de visitantes de los parques nacionales suelen tener mapas bastante económicos donde se detallan paseos y excursiones por la región.

Precauciones

La criminalidad es muy baja. En general, los riesgos a los que se enfrentan los viajeros están relacionados con la seguridad en carretera, el clima imprevisible y las condiciones geológicas.

Para minimizar los riesgos durante el viaje, se recomienda visitar Safetravel (www.safetravel.is). Esta web es una iniciativa de la Asociación Islandesa de Búsqueda y Rescate (ICE-SAR); también ofrece información sobre la aplicación para móviles 112 Iceland y explica procedimientos para comunicar el plan de viaje a ICE-SAR o a un amigo/contacto.

Seguridad en la carretera

Los conductores pueden encontrarse con rebaños en las carreteras, puentes de un solo carril, cuestas ciegas y carreteras de grava llenas de baches.

Para conocer las condiciones de las carreteras, véase www.vegagerdin.is o llámese al tel. 1777.

Para más información sobre la conducción, véase Clicar.

Condiciones meteorológicas

Nunca hay que subestimar las condiciones meteorológicas. Se debe llevar siempre ropa y material adecuados.

Hay que estar preparado para inclemencias meteorológicas todo el año. El tiempo puede cambiar repentinamente. Los senderistas deben informarse de las previsiones antes de salir de excursión. Se puede llamar al tel. 902 0600 (hay que pulsar 1 tras la introducción) o visitar www.vedur.is/english para obtener la previsión en inglés.

Hay refugios de emergencia en lugares donde existe el riesgo de quedar atrapado por el mal tiempo.

Si se conduce en invierno, se debe llevar comida, agua y mantas en el coche.

En invierno los automóviles de alquiler suelen llevar neumáticos de nieve.

Riesgos geológicos

Al ir de excursión, cruzar ríos puede ser peligroso. En los cálidos días de verano, el agua del deshielo puede transformar pequeños arroyos en poderosos ríos. Más información sobre cómo cruzar ríos con seguridad en Clicar.

Los fuertes vientos pueden generar peligrosas tormentas de arena en zonas donde hay tierra volcánica suelta.

Los senderos de la costa a veces solo resultan accesibles en marea baja. Hay que preguntar por la zona y consultar las tablas de mareas.

En zonas geotermales, se debe caminar únicamente por las pasarelas o por terreno que sea claramente sólido, evitando las capas finas de tierra de color más claro que rodea las fisuras humeantes y los lodos burbujeantes.

Hay que ir con cuidado con el agua en las fuentes termales y lodos burbujeantes. Puede brotar a una temperatura de 100°C.

En zonas glaciales, se debe ir con cuidado con las arenas movedizas que hay al final de los glaciares. No hay que aventurarse nunca en el hielo sin llevar crampones y piolet. En todo caso, se debe vigilar por si hay fisuras.

Los campos de nieve pueden cubrir fisuras, afiladas puntas de lava o superficies resbaladizas de escoria volcánica.

Hay que pedir consejo local antes de hacer una excursión por volcanes en activo.

Solo se deberían emprender excursiones por zonas remotas o subidas a glaciares si se sabe lo que se hace. Hay que consultar con los lugareños y/o contratar a un guía.

No suelen haber carteles de advertencia o vallas en las zonas donde pueden producirse accidentes (grandes cataratas, frentes glaciares, márgenes de acantilados). Hay que guiarse por el sentido común, además de supervisar a los niños.

Salud

Viajar por Islandia no presenta demasiados problemas de salud. El agua del grifo es potable, el nivel de higiene es elevado y no hay enfermedades endémicas. No es necesaria ninguna vacuna.

Asistencia sanitaria

El estándar de asistencia sanitaria es muy alto. Los médicos y personal clínico suelen hablar inglés. No obstante, fuera de las grandes zonas urbanas hay servicios limitados.

En caso de dolencias menores los farmacéuticos pueden ofrecer valiosos consejos y medicamentos sin receta (búsquense los carteles de apótek). También pueden aconsejar si se necesita asistencia más especializada. Se puede conseguir asistencia médica en los centros de salud llamados heilsugæslustöð. En www.heilsugaeslan.is aparecen los centros del Gran Reikiavik; en las zonas rurales se debe preguntar por el centro más cercano en la oficina de turismo o en el alojamiento.

Los ciudadanos de otros países nórdicos solo necesitan presentar el pasaporte para acceder a la asistencia médica. Los ciudadanos del Espacio Económico Europeo (EEE) tienen cubierta la asistencia médica si presentan la tarjeta sanitaria europea (TSE). Pueden solicitarla en línea a través de la web del departamento de sanidad de su país.

Los ciudadanos de otros países pueden obtener asistencia médica pero deben pagar el tratamiento completo (que luego reembolsará su empresa de seguros). Se recomienda contratar un seguro de viaje. Para obtener información más detallada, véase www.sjukra.is/english/tourists/.

Hipotermia y congelación

Los principales riesgos para la salud están relacionados con la exposición a climas extremos. Una buena preparación ayuda a reducir los riesgos. En las montañas el clima puede cambiar rápidamente. Hay que llevar ropa impermeable y varias capas de abrigo. Se recomienda informar a alguien de la ruta a seguir.

Una caída drástica de las temperaturas en poco tiempo puede provocar hipotermia aguda. La hipotermia crónica es consecuencia de un descenso gradual de las temperaturas a lo largo de varias horas. La hipotermia empieza con escalofríos, pérdida del juicio y torpeza. A menos que logre volver a calentarse, el estado de la persona se deteriora y acaba sufriendo apatía, confusión y un coma. Para evitar la pérdida de calor, hay que buscar refugio, llevar ropa seca y cálida, beber algo caliente y dulce y compartir el calor corporal.

El frío polar puede llegar a causar congelación, que implica daños en las extremidades. Sus efectos dependen de los vientos fríos, las temperaturas y la duración de la exposición. El inicio de la congelación se hace evidente al percibir zonas de piel blancas e insensibles; si la persona se calienta, puede recuperarse completamente. Si avanza la congelación, la piel se ampolla y se vuelve negra. Al final acaba produciéndose pérdida de tejidos dañados. Hay que llevar ropa adecuada, mantenerse seco e hidratado y asegurarse de tener una entrada suficiente de kilojulios para evitar la congelación. El tratamiento implica un recalentamiento rápido.

Seguro de viaje

A pesar de ser un país muy seguro, a veces se producen robos y siempre pueden ocurrir accidentes y enfermedades. Se recomienda contratar un seguro de viaje que cubra robos, pérdidas y problemas médicos.

Siempre hay que comprobar la letra pequeña para ver si cubre actividades deportivas potencialmente peligrosas, como alpinismo, escalada, equitación, esquí o moto de nieve.

Teléfono

Se utilizan mucho los móviles y hay pocos teléfonos públicos. Es posible encontrarlos delante de las oficinas de correos o en las gasolineras locales. Muchos teléfonos públicos aceptan tarjetas de crédito además de monedas. Las llamadas locales cuestan alrededor de 20 ISK por minuto.

URGENCIAS

Para contactar con la policía, las ambulancias o los bomberos, hay que llamar al tel. 112.

Para realizar llamadas internacionales desde Islandia, primero se marca el prefijo internacional tel. 00, luego el nacional, el de área o ciudad y, por último, el número de teléfono.

Para llamar a Islandia desde el extranjero, se marca el prefijo de acceso internacional del país desde donde se llama, seguido del de Islandia (tel. 354) y del número de teléfono de siete dígitos (en Islandia no hay prefijos de zona).

Los números gratuitos en Islandia empiezan por tel. 800 y los de teléfono móvil por tel. 6, tel. 7 u tel. 8.

Existe un listín telefónico en línea: http://en.ja.is/.

Números útiles: información telefónica tel. 118 (local), tel. 1811 (internacional).

Teléfonos móviles

La forma más práctica y barata de llamar a precios de tarifas locales es comprar una tarjeta SIM islandesa y ponerla en el móvil (úsese un móvil antiguo para este fin). Antes del viaje, hay que comprobar que la compañía de telefonía móvil no impide introducir una SIM de otra compañía. Los viajeros que lleguen de fuera de Europa deben comprobar que su teléfono funcione en la red europea GSM 900/1800 (los móviles de EE UU funcionan en una frecuencia distinta).

Se pueden comprar y recargar tarjetas SIM de prepago en librerías, colmados y gasolineras. Existen dos grandes compañías que ofrecen tarjetas SIM; la islandesa Síminn (www.siminn.is/prepaid) es la que ofrece una mayor cobertura, aunque Vodafone (www.vodafone.is/en/prepaid) no le va muy a la zaga. Ambas cuentan con paquetes de voz y datos que incluyen tarjetas SIM locales; el de Síminn cuesta 2000 ISK e incluye 2000 ISK en llamadas.

Tarjetas telefónicas

La tarjeta telefónica para cabinas más barata cuesta 500 ISK. Se puede comprar en colmados, gasolineras y oficinas de la empresa de telefonía Síminn.

En muchas tiendas y quioscos también venden tarjetas telefónicas internacionales de bajo coste.

APLICACIONES PARA MÓVIL

Existe una increíble gama de aplicaciones para móvil. Entre las más útiles se cuentan 112 Iceland para viajar seguro, Veður (el tiempo) y las de empresas de autobuses como Strætó y Reykjavík Excursions. Los mapas offline resultan muy prácticos.

Una buena aplicación general es Be Iceland. Y otras abarcan todo tipo de temas, desde historia e idioma hasta la observación de la aurora boreal o circuitos a pie por la capital. Reykjavík Appy Hour indica los precios durante las happy hours en Reikiavik.

Viajar con niños

A Islandia se puede viajar fácilmente con niños y aunque no hay muchas actividades destinadas a los más jóvenes, los espectaculares paisajes, las piscinas y la amabilidad de los islandeses ayudan a mantenerles entretenidos. A los niños probablemente les encantarán las colonias de aves, las cascadas, las zonas volcánicas y los glaciares. Pueden realizar muchas actividades, como pequeñas excursiones, circuitos en todoterreno, paseos a caballo, observación de ballenas, recorridos en barco y paseos sencillos por glaciares (para esto último, la edad mínima es de 8-10 años).

Si se viaja con niños, lo primero que hay que decidir es qué ver y adónde ir. Puede ser buena idea limitarse a una parte de la isla. Reikiavik es el lugar más apto para niños, ya que es donde se da la mayor variedad de atracciones y servicios.

Se aconseja Íslandskort barnanna (Mapa de Islandia para Niños), destinado a niños y publicado por Forlagið (Mál og Menning), con texto en islandés e inglés.

Lo básico

Para los niños, la entrada de museos y piscinas puede ser gratuita o tener un descuento del 50%. La edad a la que los niños empiezan a pagar varía (12-18 años).

En los vuelos nacionales y los circuitos con Air Iceland, los niños de 2 a 11 años pagan la mitad, y los de menos de 2 años viajan gratis.

La mayoría de las empresas de autobuses y de circuitos ofrecen un descuento del 50% para niños de 4 a 11 años; los circuitos de Reykjavík Excursion son gratis para los menores de 11 años, y los de entre 12 y 15 años pagan la mitad.

Las empresas internacionales de alquiler de automóviles ofrecen sillas para niños (de pago); se deben reservar con antelación.

El clima variable, la lluvia y el frío pueden desaconsejar la acampada en familia. En campings, albergues, granjas y otros alojamientos, los niños de 2 a 12 años pagan la mitad. Los menores de 2 años normalmente no pagan.

Muchos lugares (entre ellos albergues, casas de huéspedes y granjas) ofrecen habitaciones familiares. Los hoteles más grandes suelen contar con cunas, difíciles de encontrar en otros lugares.

Muchos restaurantes de Reikiavik y otras poblaciones grandes ofrecen descuentos para niños. Suelen disponer de tronas.

Los baños de los museos y otros edificios públicos suelen tener instalaciones para cambiar pañales.

En general, la actitud frente al amamantamiento en público es bastante relajada.

Resulta fácil encontrar leche maternizada, pañales y otros productos básicos.

Viajeros con discapacidades

Islandia puede presentar más complicaciones que otros países del norte de Europa para los viajeros con discapacidades.

Para detalles sobre instalaciones accesibles, contáctese con Þekkingarmiðstöð Sjálfsbjargar (tel. 550 0118; www.thekkingarmidstod.is), el centro de información para personas con discapacidades. Su web solo está en islandés.

Una buena fuente de información es la web God Adgang (www.godadgang.dk), una iniciativa danesa adoptada en Islandia. Se evalúan en términos de accesibilidad proveedores de servicios islandeses.

All Iceland Tours (www.allicelandtours.is) e Iceland Unlimited (www.icelandunlimited.is) ofrecen viajes personalizados por todo el país para personas con discapacidades.

Muchos museos y atracciones turísticas brindan precios reducidos para viajeros con discapacidades. Air Iceland y el ferri de Smyril Line también ofrecen descuentos.

Los autobuses urbanos de Reikiavik están adaptados para sillas de ruedas. No obstante, en el resto del país los autobuses públicos no tienen rampas ni ascensores.

Visados

Islandia es uno de los 26 países miembros del Acuerdo de Schengen, gracias al cual los países de la Unión Europea (excepto Bulgaria, Croacia, Rumania, Chipre, Irlanda y el Reino Unido), además de Islandia, Noruega, Liechtenstein y Suiza, han abolido los controles fronterizos.

La situación de los visados en Islandia es la siguiente.

Los ciudadanos de la UE y de los países Schengen no necesitan visado para estancias de hasta tres meses.

Los ciudadanos o residentes de Australia, Canadá, Japón, Nueva Zelanda y EE UU no necesitan visado para visitas turísticas de hasta tres meses. La estancia total dentro de la zona Schengen no debe superar los tres meses en un período de seis meses.

Otros países: véase www.utl.is.

Para trabajar o estudiar en Islandia suele ser necesario obtener un permiso. Pregúntese en el consulado o la embajada del país de origen o búsquese información en la red.

Para cuestiones sobre visados, extensiones del visado y permisos en general, contáctese con la Dirección de Inmigración de Islandia (Útlendingastofnun; www.utl.is).

Voluntariado

Unas vacaciones de voluntariado son una forma recomendable (y relativamente económica) de acercarse a la gente y los paisajes de Islandia. Además de las siguientes opciones, se puede trabajar como voluntario con el Centro del Zorro Ártico (Melrakkasetur; tel. 456 4922; www.arcticfoxcenter.com; adultos/niños 900 ISK/gratis; 9.00-20.00 jun-ago, 10.00-17.00 may y sep, reducido oct-abr) en los fiordos del oeste.

Iceland Conservation Volunteers (ICV; www.ust.is/the-environment-agency-of-iceland/volunteers/) La Umhverfisstofnun (UST; Agencia Islandesa de Medio Ambiente) recluta cada verano a más de 200 voluntarios para trabajar en proyectos de conservación, sobre todo creando o manteniendo senderos en el Parque Nacional Vatnajökull. Las plazas en sus programas de corto plazo (menos de cuatro semanas) se gestionan a través de organizaciones asociadas de voluntariado, como las británicas The Conservation Volunteers (www.tcv.org.uk) y Working Abroad (www.workingabroad.com) o las islandesas SEEDS y Worldwide Friends. También hay oportunidades a largo plazo en equipos de trabajo en senderos (11 semanas en verano). Más detalles en la web de UST.

SEEDS (www.seeds.is) Organiza campos de trabajo y vacaciones de voluntariado, especialmente enfocadas a la naturaleza y el medio ambiente (creación de senderos, investigación ecológica, etc.), pero también a la construcción o renovación de edificios comunitarios o a la asistencia en festivales y eventos.

Volunteer Abroad (www.volunteerabroad.com) Muchos de los proyectos que aparecen son responsabilidad de la Agencia de Medio ambiente de Islandia (Umhverfisstofnun), pero se gestionan a través de varias organizaciones internacionales de voluntariado.

Worldwide Friends (Veraldarvinir; www.wf.is) Organiza campos de trabajo de apoyo de la naturaleza y el medio ambiente, además de proyectos comunitarios, artísticos y culturales.

WWOOF (www.wwoofindependents.org) World Wide Opportunities On Organic Farms, también conocida como Willing Workers On Organic Farms (Trabajadores voluntarios en granjas ecológicas), cuenta con algunas granjas en Islandia que aceptan a voluntarios (wwoofers), aunque no hay una organización WWOOF nacional. A cambio de la ayuda, se ofrece comida, alojamiento y la oportunidad de aprender más sobre estilos de vida ecológicos.

Transporte

CÓMO LLEGAR Y SALIR

En los últimos años han aumentado los vuelos a Islandia. El ferri es una buena alternativa para los europeos que quieran llevar su propio automóvil.

Llegada al país

Islandia forma parte del Acuerdo de Schengen, que elimina el control de pasaportes entre los países Schengen de Europa.

Hay que pasar un control de pasaportes cuando se llega a Islandia desde fuera de la zona Schengen. Los viajeros de algunas nacionalidades necesitan visado para entrar en Islandia; véase Clicar.

Para entrar en la zona Schengen se necesita un pasaporte válido hasta tres meses después de la fecha de salida.

Siempre que se lleve la documentación adecuada, el control de inmigración es una mera formalidad.

Avión

Aeropuertos y líneas aéreas

AEROPUERTOS

El principal es el aeropuerto internacional de Keflavík (www.kefairport.is), 48 km al suroeste de Reikiavik.

Los vuelos nacionales, a Groenlandia y a las islas Feroe usan el pequeño aeropuerto nacional de Reikiavik (Reykjavíkurflugvöllur; www.reykjavikairport.is) del centro de Reikiavik.

LÍNEAS AÉREAS

Cada vez más líneas aéreas, incluidas de bajo coste, vuelan a Islandia desde Europa y América del Norte. Algunas solo operan entre junio y agosto. Para una lista completa, véase www.kefairport.is/English/Service/Airlines/.

Icelandair (www.icelandair.com) es la línea aérea nacional islandesa, con un excelente historial de seguridad. Air Iceland (Flugfélag Íslands; www.airiceland.is) es la principal línea aérea de vuelos nacionales, y también vuela a Groenlandia y las islas Feroe. WOW Air (www.wowair.com) es una compañía islandesa de bajo coste que cada vez tiene más vuelos a destinos europeos y norteamericanos.

Por mar

Smyril Line (www.smyrilline.com) opera el caro ferri semanal de automóviles Norröna desde Hirsthals (Dinamarca) vía Tórshavn (islas Feroe) hasta Seyðisfjörður en el este de Islandia.

Funciona todo el año entre Dinamarca y las islas Feroe e incluye a Islandia entre finales de marzo y octubre. En invierno ofrece un número limitado de pasajes (las salidas dependen del tiempo); véase su web.

Las tarifas dependen de las fechas, el tipo de vehículo que se transporte y la opción de camarote.

Los billetes de ida desde Hirtshals hasta Seyðisfjörður (47 h) para dos pasajeros y un automóvil pequeño en temporada alta (med jun-med ago) cuestan 559 € por persona, incluidas literas en el camarote más barato. Un billete de ida en temporada alta en una “litera” tipo dormitorio colectivo para un viajero solo sin vehículo cuesta a partir de 261 €.

Es posible hacer escala en las islas Feroe. Para paquetes de viaje, contáctese con Smyril Line o consúltese su web.

EL CAMBIO CLIMÁTICO Y LOS VIAJES

Todos los viajes con motor generan una cierta cantidad de CO2, la principal causa del cambio climático provocado por el hombre. En la actualidad, el principal medio de transporte para los viajes son los aviones, que emplean menos cantidad de combustible por kilómetro y persona que la mayoría de los automóviles, pero también recorren distancias mucho mayores. La altura a la que los aviones emiten gases (incluido el CO2) y partículas también contribuye a su impacto en el cambio climático. Muchas páginas web ofrecen “calculadoras de carbono” que permiten al viajero hacer un cálculo estimado de las emisiones de carbono que genera en su viaje y, si lo desea, compensar el impacto de los gases invernadero emitidos participando en iniciativas de carácter ecológico por todo el mundo. Lonely Planet compensa todos los viajes de su personal y de los autores de sus guías.

CÓMO DESPLAZARSE

En Islandia no hay red de trenes. La forma más habitual de desplazarse es en automóvil.

Desde mediados de mayo hasta mediados de septiembre circulan autobuses entre los principales destinos; los vuelos nacionales ayudan a aprovechar mejor el tiempo.

Avión

Islandia cuenta con una extensa red de vuelos nacionales. En invierno un avión puede ser el único medio de transporte entre dos destinos, pero la climatología puede causar estragos en los horarios.

Casi todos los vuelos nacionales salen del aeropuerto nacional de Reikiavik.

Hay vuelos turísticos regulares desde algunas pistas de aterrizaje (Mývatn, Skaftafell) y desde el aeropuerto nacional de Reikiavik.

Líneas aéreas en Islandia Air Iceland (Flugfélag Íslands; www.airiceland.is) Cubre Reikiavik, Akureyri, Grimsey, Ísafjörður, Vopnafjörður, Egilsstaðir y Þórshöfn. Ofrece algunos circuitos de un día. Los billetes en línea para vuelos de ida cuestan a partir de 9500 ISK.

Eagle Air (www.eagleair.is) Vuela desde Reikiavik hasta las pequeñas pistas de aterrizaje de Vestmannaeyjar, Húsavík, Höfn, Bíldudalur y Gjögur. Los vuelos de ida cuestan 19 200-28 300 ISK. También ofrece circuitos de un día.

Bicicleta

Resulta una forma fantástica y cada vez más popular de ver los paisajes de Islandia, pero hay que estar preparado para soportar duras condiciones. Fuertes vientos, lluvia, aguanieve, tormentas de arena y repentinas nevadas son posibles en cualquier época del año.

Las principales líneas de autobús pueden transportar bicicletas, por lo que si el tiempo empeora o el viaje en bicicleta no sale como se esperaba, se puede tomar un autobús. El número de bicicletas que pueden transportar no está garantizado, pero normalmente se permiten bicicletas si hay espacio. Llevar la bicicleta en los servicios de Strætó es gratis; otras empresas (Sterna, SBA-Norðurleið) cobran unas 3500 ISK.

La web del Club Islandés de Ciclismo de Montaña (http://fjallahjolaklubburinn.is) tiene páginas en inglés muy útiles, además de un enlace al mapa Cycling Iceland, que se actualiza anualmente.

Es difícil encontrar recambios y kits de reparación de pinchazos fuera de Reikiavik, por lo que se deben llevar los propios o aprovisionarse en la capital. Es imprescindible saber efectuar reparaciones básicas.

En la ruta Kjölur por el interior, hay puentes sobre los ríos principales que facilitan el recorrido. Una ruta más fácil es la ctra. F249 a Þórsmörk. Los fiordos del oeste también ofrecen algunas exigentes y maravillosas rutas.

Hay que estar atento a una nueva serie de libros de ciclismo de Ómar Smári Kristinsson. El primero de ellos es The Biking Book of Iceland – Day Trip Cycle Circuits – Part 1: The Westfjords.

Transporte de bicicletas a Islandia

Muchas líneas aéreas permiten transportar bicicletas en la bodega si se empaquetan correctamente.

El Reykjavík City Hostel, contiguo al camping municipal, dispone de instalaciones para montar y desmontar las bicicletas y guarda maletas para bicicletas. En el aeropuerto de Keflavík, el Bílahótel (www.bilahotel.is) ofrece servicio de consigna, incluido de maletas para bicicletas.

El ferri de Smyril Line desde Dinamarca transporta bicicletas por 15 € por trayecto.

Alquiler

Varios sitios alquilan bicicletas de montaña. En general están pensadas para uso urbano, no para grandes distancias.

Si se pretende hacer turismo, lo mejor es llevar la propia bicicleta o comprar una al llegar. Si no, Reykjavík Bike Tours (www.icelandbike.com) alquila bicicletas de turismo.

Barco

En Islandia funcionan varios ferris todo el año. En las secciones correspondientes de cada capítulo se dan más detalles.

Rutas principales:

Landeyjahöfn-Vestmannaeyjar (www.herjolfur.is)

Stykkishólmur-Brjánslækur (www.seatours.is)

Dalvík-Hrísey/Grímsey (www.saefari.is)

Arskógssandur-Hrísey (www.hrisey.net)

Entre junio y agosto, desde Bolungarvík e Ísafjörður operan servicios de barco a varios puntos de Hornstrandir (fiordos del oeste).

WEBS ÚTILES

Todos los viajeros deberían conocer estas cuatro webs:

Safetravel (www.safetravel.is) Ayuda a minimizar los riesgos al viajar por Islandia.

Oficina Meteorológica de Islandia (Veðurstofa Íslands; www.vedur.is) No hay que subestimar el clima y sus efectos sobre el viaje. Se puede obtener un parte meteorológico fiable en esta web (o llamando al tel. 902 0600 y pulsando el 1 tras la introducción).

Vegagerðin (www.vegagerdin.is) El sitio web de gestión de las carreteras, con información sobre aperturas y cierres. Imprescindible para quienes deseen visitar lugares más solitarios o el interior.

Compartir vehículo en Islandia (www.samferda.is) Práctica web que pone en contacto a conductores y pasajeros. Los pasajeros suelen pagar parte de la gasolina. Es una alternativa más segura que el autostop (para los pasajeros) y una forma de ayudar a pagar el alquiler y el combustible (para los conductores).

Autobús

Varias empresas operan en la extensa red de rutas de autobuses de larga distancia. El mapa gratis Public Transport in Iceland ofrece una visión general de las rutas; está disponible en las oficinas de turismo y las terminales de autobuses, sobre todo en Reikiavik.

Entre mediados de mayo y mediados de septiembre hay servicios regulares a muchos sitios de la carretera de circunvalación, a las zonas de excursionismo más populares del suroeste, a las poblaciones más grandes de los fiordos del oeste y los fiordos del este, y a las penínsulas de Reykjanes y Snæfellsnes. El resto del año los servicios pueden ser desde diarios hasta inexistentes.

En verano circulan autobuses todoterreno por algunas carreteras de montaña, incluidas las rutas de las tierras altas de Kjölur y Sprengisandur (inaccesibles en vehículos con tracción a dos ruedas).

Muchos autobuses pueden usarse como medio de transporte normal o para circuitos de un día, ya que pasan unas horas en el destino final antes de volver al punto de partida y puede que paren durante media hora en varios destinos turísticos a lo largo de la ruta.

Las empresas de autobuses pueden operar desde diferentes terminales o puntos de recogida. En Reikiavik existen varias terminales de autobuses. En los pueblos pequeños los autobuses suelen parar en la gasolinera, pero vale la pena comprobarlo.

CARRETERAS F

La “F” de estas carreteras llenas de baches viene de fjall (montaña). No se deben confundir las carreteras F con los tramos de grava de una carretera, que suelen ser transitables en vehículos con tracción a dos ruedas, aunque algunas resultan complicadas para automóviles pequeños y bajos.

Las carreteras F aparecen indicadas en los mapas y las señales de tráfico con una “F” antes del número (p. ej., F26, F88, etc.).

Estas carreteras solo pueden recorrerse en todoterreno. Si se utilitza un vehículo alquilado con tracción a dos ruedas el seguro queda invalidado. No son seguras para automóviles pequeños; hay que mantenerse alejado de ellas, alquilar un todoterreno o recorrerlas en circuitos con autobuses todoterreno o super-Jeep.

Antes de tomar cualquier carretera F hay que saber lo que aguarda (p. ej., cruces de ríos) y si toda la ruta está abierta o no. Para detalles sobre el cierre de carreteras, véase www.vegagerdin.is.

Aunque algunas carreteras F prácticamente se funden con la naturaleza, conducir fuera de las pistas señalizadas está prohibido, ya que daña los frágiles ecosistemas.

Compañías

Estas son las principales:

Reykjavík Excursions (tel. 580 5400; www.re.is)

SBA-Norðurleið (tel. 550 0700; www.sba.is)

Sterna (tel. 551 1166; www.sterna.is)

Strætó (tel. 540 2700; www.straeto.is)

Bonos

Cada verano (med jun-1ª semana sep) los operadores de autobuses ofrecen bonos para facilitar los desplazamientos en transporte público por la isla. Ningún bono cubre los fiordos del oeste, pero sí las rutas Sprengisandur y Kjölur.

Antes de comprar un bono hay que estudiar bien lo que ofrece. Aun así, resulta mucho más práctico (y quizás más barato, si se viaja acompañado por una o más personas) alquilar un automóvil.

Cada bono solo permite usar los servicios de una empresa y todas ellas tienen importantes lagunas geográficas en su servicio; además, en muchas rutas solo hay un servicio diario. Strætó cuenta con la mayor red de servicios pero no ofrece bonos. Lo mejor puede que sea comprar billetes sencillos para cada tramo del viaje usando el servicio de autobús que ofrezca la mejor ruta.

Bonos Iceland On Your Own Reykjavík Excursions y SBA-Norðurleið colaboran para ofrecer estos bonos; consúltense los detalles en www.ioyo.is. Pros: servicios por las rutas de las tierras altas de Kjölur y Sprengisandur, buenos servicios por el sur y cobertura del norte desde Akureyri hasta Húsavík, Ásbyrgi y Dettifoss. Contras: los bonos no son baratos y tienen lagunas en la cobertura de la costa oeste por la carretera de circunvalación, con bonos de rutas circulares hacia el norte por la ruta de las tierras altas de Kjölur y luego por la carretera de circunvalación.

Bono Circle De Reikiavik a Varmahlíð por la ruta Kjölur y luego la carretera de circunvalación alrededor del país (42 000 ISK).

Bono Beautiful South Por toda la costa sur (de Reykjavík a Höfn); incluye rutas a Gullfoss, Þórsmörk, Landmannalaugar y Lakagígar (5/9/11 días 36 000/53 000/60 500 ISK).

Bono Beautiful South Circle La costa sur (de Reikiavik a Skaftafell), además de Landmannalaugar (22 000 ISK).

Bono Highlights Cubre las rutas Kjˆlur y Sprengisandur, adem·s de la costa sur y la zona norte alrededor de Akureryri/H˙savÌk, pero no la zona este desde MyÏvatn hasta Hˆfn (7/11/15 dÌas 46 500/66 000/80 000 ISK).

Bono Highland Circle Válido para una ruta circular que abarca las rutas Sprengisandur y Kjölur; también cubre el trayecto de Reikiavik a Skaftafell (44 000 ISK).

Bono Combo Combina la carretera de circunvalación (excepto la parte occidental) y las dos rutas de las tierras altas, además de algunas rutas por la costa sur (7/11/15 días 58 000/77 000/91 500 ISK).

Bono Hiking on Your Own El más vendido. Si se va a recorrer Laugarvegur, permite bajarse en Landmannalaugar y tomar un autobús al final de la ruta en Þórsmörk (o viceversa). Si se va a recorrer Fimmvörðuháls, permite realizar conexiones entre Skógar y Þórsmörk (12 500 ISK).

Bonos de Sterna Sterna ofrece dos bonos. Pros: son baratos y los servicios cubren toda la carretera de circunvalación, además de la ruta Kjölur. Contras: rutas limitadas fuera de la carretera de circunvalación.

Bono East Circle De Reikiavik a Varmahlíð por la ruta Kjölur y luego la carretera de circunvalación alrededor del país (39 500 ISK).

Bono Full Circle Cubre toda la carretera de circunvalación (37 500 ISK).

Automóvil y motocicleta

Conducir por Islandia da la máxima libertad para descubrir el país y, gracias a las buenas carreteras y a la fluidez del tráfico, resulta bastante sencillo.

La carretera de circunvalación (ctra. 1) circunvala el país y, excepto un par de pequeños tramos en el este de Islandia, está asfaltada. De ella salen tramos de carreteras, asfaltadas o de grava, que llegan hasta casi todas las comunidades.

Conducir por las zonas costeras puede ser muy pintoresco e increíblemente lento al subir y bajar por pasos de montaña y al serpentear por largos fiordos. Aun así, en verano se puede circular por casi cualquier sitio en un vehículo con tracción a dos ruedas (pero no por las tierras altas ni por carreteras F).

En invierno se cierran muchas carreteras por las fuertes nevadas; las carreteras de montaña solo están abiertas a partir de junio y empiezan cerrarse a principios de septiembre. Para información actualizada sobre el estado de las carreteras, visítese www.vegagerdin.is.

PAGAR EL COMBUSTIBLE

En muchas de las gasolineras más pequeñas los surtidores son automáticos y de autoservicio, aunque se puede entrar en la estación de servicio y pedir al personal que active el surtidor para que funcione manualmente, lo que permite repostar y luego pagar.

Para usar los surtidores automáticos hay que colocar la tarjeta de crédito en la ranura del surtidor (se necesita una tarjeta con PIN) y seguir las instrucciones. Hay que introducir el PIN, teclear el importe máximo que se desea gastar y esperar mientras el surtidor autoriza la compra. Ese importe es la cantidad tope que se puede cargar a la tarjeta, aunque solo se cobra el combustible repostado. Si se necesita el recibo hay que volver a introducir la tarjeta en la ranura. La primera vez que se usen los surtidores automáticos se aconseja ir a una gasolinera atendida por personal mientras esté abierta, por si se tiene algún problema.

Para repostar y para casi todas las compras en Islandia se necesita una tarjeta con PIN. Se puede solicitar en el banco antes de viajar a Islandia. Otra opción es comprar tarjetas de prepago en las gasolineras N1 utilizables en los surtidores automáticos.

Con vehículo propio

El alquiler de automóviles es caro, por lo que llevar vehículo propio puede ser una buena idea. En verano el ferri de Smyril Line desde Dinamarca transporta vehículos a Islandia procedentes de toda Europa (hay que reservar con mucha antelación).

Para importar un coche temporalmente sin pagar impuestos, los conductores deben llevar toda la documentación, acreditar la vigencia del seguro (una “tarjeta verde” si el coche no está registrado en un país nórdico o de la UE) y el carné de conducir.

El permiso temporal para importar un vehículo sin pagar impuestos se facilita en el punto de entrada, dura hasta 12 meses y está supeditado a no prestar o vender el vehículo. Para más información, contáctese con la Dirección de Aduanas (www.customs.is).

Se puede transportar el vehículo propio con Eimskip (www.eimskip.is). No es una opción barata e implica mucho papeleo, pero puede resultar útil para los viajeros de larga estancia con mucho equipaje o con un buen todoterreno/autocaravana. Eimskip opera seis líneas marítimas por el Atlántico Norte.

Permiso de conducir

Se puede conducir con un permiso de EE UU, Canadá, Australia, Nueva Zelanda y la mayor parte de los países europeos. Si el permiso no está en alfabeto latino, es necesario un permiso de conducir internacional.

Combustible y piezas de recambio

Se hallan gasolineras a intervalos regulares, pero en las tierras altas hay que comprobar el nivel de combustible y la distancia hasta la siguiente gasolinera antes de partir.

El litro de gasolina sin plomo o diésel cuesta unas 245 ISK (1,60 €).

Algunas carreteras pueden ser bastante solitarias; llévense un gato, rueda de recambio y cables de arranque. En caso de avería o accidente debería llamarse en primera instancia a la empresa de alquiler.

Aunque la asociación automovilística islandesa Félag Íslenskra Bifreiðaeigenda (FÍB; www.fib.is) solo está abierta a los islandeses, si se tiene un seguro de asistencia con una asociación automovilística afiliada a ARC Europe puede que se esté cubierto por la FÍB. Consúltese con la asociación automovilística del país de origen.

El teléfono de asistencia en carretera 24 h de la FÍB es el tel. 511 2112. Aunque no se sea miembro, ofrece información y números de teléfono de servicios de asistencia y grúa.

Alquiler de automóviles

El automóvil es la única forma de llegar a algunas partes de Islandia. Aunque el alquiler es caro, resulta ventajoso en comparación con el precio de los autobuses o los vuelos nacionales, sobre todo si se viaja en grupo.

Para alquilar un automóvil hay que tener 20 años (entre 23 y 25 años para un todoterreno) y disponer de un permiso de conducir válido.

Los más baratos, normalmente coches pequeños de tres puertas, cuestan desde 12 000 por día en temporada alta (jun-ago). Los todoterrenos más pequeños, más altos que un coche normal pero no recomendados para cruzar muchos ríos, cuestan desde 24 000 ISK. Las tarifas incluyen kilometraje ilimitado y el IVA y, normalmente, la cobertura de daños al vehículo por colisión. Las tarifas semanales resultan un poco más baratas. De septiembre a mayo es posible encontrar ofertas.

Hay que leer la letra pequeña, ya que los seguros adicionales, la recogida en el aeropuerto y la devolución en un sitio diferente al de recogida pueden aumentar los costes.

En pleno verano muchas empresas se quedan sin automóviles. Resérvese con antelación.

Muchas organizaciones de viaje (Hostelling International Iceland, Icelandic Farm Holidays) ofrecen paquetes que incluyen el alquiler del automóvil.

Muchas empresas tienen su sede en Reikiavik y Keflavík, con oficinas en la ciudad y el aeropuerto. Las grandes empresas a veces cuentan con sucursales en el aeropuerto nacional de Reikiavik y en otros lugares, como Akureyri o Egilsstaðir.

Los pasajeros de ferri que lleguen a Seyðisfjörður pueden contactar con las agencias de alquiler de la cercana Egilsstaðir. Entre las agencias de alquiler se incluyen:

Átak (www.atak.is)

Avis (www.avis.is)

Budget (www.budget.is)

Cheap Jeep (www.cheapjeep.is)

Europcar (www.europcar.is) La mayor compañía de Islandia.

Geysir (www.geysir.is) En su web aparecen los precios diarios/semanales de todos los coches para invierno y verano.

Go Iceland (www.goiceland.com) También alquila equipos de acampada (tiendas, colchonetas, hornillos).

Hertz (www.hertz.is)

SADcars (www.sadcars.com) Tiene una flota de vehículos más antiguos, por lo que los precios en teoría son más baratos.

Saga (www.sagacarrental.is)

ALQUILER DE AUTOCARAVANAS

Combinar los costes de alojamiento y transporte en el alquiler de autocaravanas es una opción muy popular con un encanto especial en verano, ya que permite cierta espontaneidad (en los campings no es necesario reservar).

Las grandes empresas de alquiler de automóviles suelen disponer de autocaravanas, aunque también existen opciones menos convencionales, desde vehículos pensados para mochileros y de tamaño familiar hasta auténticos todoterrenos.

Camper Iceland (www.campericeland.is)

Happy Campers (www.happycampers.is)

JS Camper Rental (www.js.is) Caravanas montadas en pick-ups todoterreno.

Kúkú Campers (www.kukucampers.is) Autocaravanas adornadas con dibujos y alquiler de material (tiendas, barbacoas, guitarras, tablas de surf, etc.).

CRUCE DE RÍOS

Al recorrer a pie o en coche las tierras altas, es probable encontrar ríos sin puentes que habrá que cruzar. Hay unas cuantas normas a seguir.

El deshielo aumenta el nivel de los ríos, por lo que el mejor momento para cruzarlos es a primera hora de la mañana y preferiblemente no antes de 24 h tras haber llovido.

Se deben evitar los tramos estrechos, que suelen ser más profundos. La corriente más fuerte y rápida se encuentra cerca del centro de los tramos rectos y en la parte exterior de las curvas. Elíjase un punto con las aguas lo más tranquilas posible.

Nunca se debe intentar cruzar por encima de una cascada y hay que evitar cruzar arroyos desbordados, que se identifican por llevar un cauce tranquilo de agua sucia con mucha vegetación y detritos.

Para los excursionistas

Una superficie calmada indica que el río es demasiado profundo para cruzarlo a pie. Si supera la altura de la cadera, no se debe cruzar si no se dispone de la experiencia y el equipo adecuados.

Antes de intentar cruzar arroyos profundos o rápidos hay que asegurarse de poder deshacerse de la mochila si fuera necesario.

Los excursionistas en solitario deberían usar un bastón para comprobar la profundidad del río, buscar el mejor punto de cruce y mantener el equilibrio en la corriente.

Nunca hay que cruzar un arroyo descalzo. Se puede llevar botas de neopreno o sandalias si quiere mantener secas las botas de montaña.

Al cruzar, conviene mirar río arriba y evitar mirar hacia abajo, para no marearse y perder el equilibrio. Dos excursionistas se pueden equilibrar mutuamente apoyando los brazos en los hombros del compañero.

En caso de caer al agua es mejor no intentar levantarse. Hay que quitarse la mochila (sin soltarla), girar sobre la espalda, colocar los pies apuntando río abajo y desplazarse hasta un remolino poco profundo o hasta la orilla.

Para los conductores

Si no se viaja en convoy convendría esperar a que llegue otro coche y observar por dónde y cómo cruzan los conductores más experimentados. Se aconseja comprobar la profundidad y la velocidad del río vadeándolo a pie (usando las técnicas descritas para los excursionistas, incluido el uso de un bastón). Si uno no vadearía un río a pie tampoco debería cruzarlo en automóvil.

Hay que conducir en diagonal, siguiendo la corriente, con una marcha corta, a ritmo constante y sin parar o cambiar de marcha, un poco más rápido que la corriente (si se va demasiado lento se corre el riesgo de quedarse atascado o que el agua entre por el tubo de escape).

ALQUILER DE MOTOCICLETAS

Biking Viking (www.bikingviking.is) Alquiler de motos y circuitos.

Seguro

Cualquier vehículo registrado en un país nórdico o miembro de la UE se considera que tiene un seguro válido en Islandia. Si el vehículo no está registrado en un país nórdico o de la UE, se necesita una “tarjeta verde”, que acredita que se está asegurado mientras se conduce por Islandia. Las emiten las compañías de seguros del país de origen; contáctese con la compañía de seguros.

Al alquilar un coche conviene leer bien la letra pequeña. Muchos vienen solo con seguro contra terceros y cobertura adicional para los daños al propio vehículo de alquiler. También hay que comprobar la franquicia (la cantidad que habrá que pagar en caso de accidente), ya que puede ser sorprendentemente alta.

El alquiler de vehículos no cubre daños en neumáticos, faros y parabrisas, ni daños en los bajos causados por carreteras de tierra, el agua o tormentas de arena o cenizas. Muchas empresas intentan vender coberturas extra para estos casos. El viajero debe considerar si eso le conviene y cuánto tendrá que pagar si ocurren esos incidentes (y valorar el coste del seguro frente a factores como la duración del alquiler y qué regiones planea visitar). No hay forma de predecir las condiciones climáticas que uno se puede encontrar.

Estado de la carretera y peligros

El buen estado de las carreteras principales y el poco tráfico hacen que conducir por Islandia sea relativamente sencillo, aunque existen algunos peligros. Para más información, véase el vídeo “Drive Safely on Icelandic Roads” en www.drive.is.

Ganado En verano, las ovejas pastan en los campos y a veces pasean por las carreteras. Hay que reducir la velocidad cuando se vea ganado al borde la carretera.

Carreteras sin asfaltar La señal “Malbik Endar” indica la transición de carretera asfaltada a carretera de grava; hay que reducir la velocidad para evitar derrapar al entrar en la grava. Casi todos los accidentes en los que están implicados conductores extranjeros son consecuencia de un exceso de velocidad en las carreteras sin asfaltar. Si el coche empieza a derrapar, hay que levantar el pie del acelerador y girar suavemente en la dirección en la que se quiere que vayan las ruedas delanteras. No se debe frenar.

Cuestas ciegas Muchas carreteras tienen dos carriles con laterales con mucho peralte y sin arcén. Hay que estar atento al tráfico en sentido contrario que circula por el centro de la carretera y reducir la velocidad y permanecer a la derecha al acercarse a una cuesta ciega, señalizada como “Blindhæð”.

Puentes de un solo carril Al acercarse a puentes de un solo carril (señalizados “Einbreið Brú”) hay que reducir la velocidad y ceder el paso. El derecho de paso siempre es para el coche más cercano al puente.

Resplandor del sol Como el sol suele estar muy bajo en el horizonte se recomienda llevar gafas de sol.

Condiciones invernales En invierno hay que llevar neumáticos de nieve o cadenas, además de una pala, mantas, comida y agua.

Tormentas de arena y cenizas Las tormentas de cenizas volcánicas y de arena pueden levantar la pintura de los automóviles; los fuertes vientos incluso pueden volcarlos. Las zonas de peligro están indicadas con señales de advertencia naranjas.

Carreteras F Las carreteras aptas solo para todoterrenos llevan la letra F.

Cruce de ríos Pocas carreteras interiores tienen puentes para cruzar los ríos. Los vados están marcados en los mapas con una “V”.

Normas de circulación

Se conduce por la derecha.

Todos los ocupantes deben llevar el cinturón de seguridad.

Hay que llevar siempre encendidas las luces cortas.

El límite de alcohol en sangre es del 0,05%.

Está prohibido usar el móvil excepto con el manos libres.

Los menores de 6 años deben ir en silla para niños.

Está prohibido conducir fuera de pista.

LÍMITES DE VELOCIDAD

Zonas urbanas: 50 km/h

Carreteras sin asfaltar: 80 km/h

Carreteras asfaltadas: 90 km/h

Autostop

Nunca es totalmente seguro y no se recomienda. Hay que entender que se corre un riesgo pequeño pero potencialmente peligroso. No obstante, muchos turistas hacen autostop y la mayoría de ellos han tenido experiencias positivas. Las mujeres que viajan solas y las parejas suelen ser las que tardan menos en ser recogidas.

La paciencia es indispensable, al igual que saber dónde situarse. Es mejor esperar en los cruces, cerca de las gasolineras o incluso junto a los supermercados Bónus.

Al llegar al alojamiento se puede decir adónde se dirige uno al día siguiente. Quizá otro viajero vaya en esa dirección y pueda llevarlo.

Transporte local

Autobús

En Reikiavik la extensa red de autobuses locales conectan todos los barrios periféricos y van hasta Akranes, Borgarnes, Hveragerði, Selfoss y Hvalfjarðarsveit. Para información sobre rutas, tarifas y horarios, véase www.straeto.is.

También hay redes de autobuses locales en Akureyri, Ísafjörður y la zona de Reykjanesbær.

Taxi

Casi todos operan en la zona de Reikiavik, aunque muchas de las poblaciones más grandes también ofrecen este servicio. Fuera de Reikiavik es mejor reservar con antelación.

Llevan taxímetro y pueden ser bastante caros. No se espera propina.

Circuitos

Para información sobre circuitos organizados por Islandia, véase Clicar.

Idioma

El islandés pertenece a la familia de las lenguas germánicas, que incluyen el alemán, el inglés, el holandés y todas las lenguas escandinavas excepto el finés. Está relacionado con el nórdico antiguo y mantiene las letras ð/Ð y þ/Þ, que también existían en inglés antiguo. Hay que tener en cuenta, sobre todo cuando se intente leer un horario de autobús o señales de tráfico, que los topónimos pueden escribirse de maneras distintas debido a las normas gramaticales.

Casi todos los islandeses hablan inglés, por lo que los viajeros que lo hablen no tendrán problemas para comunicarse. Sin embargo, los intentos de hablar algo de islandés son siempre bien recibidos.

A la hora de pronunciar una palabra, hay que tener en cuenta que las dobles consonantes comportan una pronunciación más larga. Por otro lado, nótese que el acento suele recaer en la primera sílaba.

FRASES ÚTILES

Hola. Halló.

Buenos días. Góđan daginn.

Adiós. Bless.

Buenas tardes. Gott kvöld.

Buenas noches. Gođa nótt.

Gracias. Takk./ Takk fyrir.

Disculpe. Afsakið.

Lo siento. Fyrirgefðu.

Sí. Já.

No. Nei.

¿Cómo está/s? Hvað segir þú gott?

Bien. ¿Y usted/tú? Allt fínt. En þú?

¿Cómo se/te llama/s? Hvað heitir þú?

Me llamo… Ég heiti…

¿Habla/s inglés? Talar þú ensku?

No entiendo. Ég skil ekki.

Todo irá bien. Þetta reddast.

LEER ISLANDÉS

Letra Pronunciación

Á á (como en “laurel”)

Đ ð (como en “dar”)

É é (como en “hielo”)

Í í (como en “si”)

Ó ó (como en “Salou”)

Ú ú (como en “tu”)

Ý ý (como en “si”)

Þ þ (como en “zinc”)

Æ æ (como en “seis”)

Ö ö (entre o y u)

DIRECCIONES

¿Dónde está el (hotel)? Hvar er (hótelið)?

¿Puede mostrármelo (en el plano)? Geturðu sýnt mér (á kortinu)?

¿Cuál es su dirección? Hvert er heimilisfangið þitt?

COMIDA Y BEBIDA

¿Qué me recomienda? Hverju mælir þú með?

¿Tienen platos vegetarianos? Hafið þið grænmetisrétti?

Tomaré un… Ég ætla að fá …

¡Salud! Skál!

Quisiera una/la…, por favor. Get ég fengið …, takk.

mesa para (cuatro) borð fyrir (fjóra)

cuenta reikninginn

carta de bebidas vínseðillinn

carta matseðillinn

ese plato þennan rét

botella de (cerveza) (bjór)flösku

(taza de) café/té (bolla) kaffi/te

copa de (vino) (vín)glas

agua vatn

desayuno morgunmat

almuerzo hádegismat

cena kvöldmat

URGENCIAS

¡Ayuda! Hjálp!

¡Váyase! Farðu!

¡Llamen…! Hringdu á …!

a un médico lækni

a la policía lögregluna

Me he perdido. Ég er villtur/villt. (m/f)

¿Dónde está el servicio? Hvar er snyrtingin?

Señalización

Inngangur Entrada

Útgangur Salida

Opið Abierto

Lokað Cerrado

Bannað Prohibido

Snyrting Lavabos

COMPRAS Y SERVICIOS

Estoy buscando… Ég leita að …

¿Cuánto cuesta? Hvað kostar þetta?

Es demasiado caro. Þetta er of dýrt.

No funciona. Það er gallað.

¿Dónde está el/la…? Hvar er …? …

banco bankinn

mercado markaðurinn

oficina de correos pósthúsið

Números

1 einn

2 tveir

3 þrír

4 fjórir·

5 fimm

6 sex

7 sjö

8 áttla

9 níu

10 tíu

20 tuttugu

30 þrjátíu

40 fjörutíu

50 fimmtíu

60 sextíu

70 sjötíu

80 áttatíu

90 níutíu

100 hundrað

TRANSPORTE

¿Se puede llegar en transporte público? Er hægt að taka rútu þangað?

¿Dónde puedo comprar el billete? Hvar kaupi ég miða?

¿Es este el… que va a (Akureyri)? Er þetta …til (Akureyrar)?

barco ferjan

autobús rútan

avión flugvélin

A qué hora sale el… autobús? Hvenær fer…strætisvag ninn?

primer fyrsti

último síðasti

Un billete... (a Reikiavik), por favor. Einn miða… (til Reykjavíkur),takk.

de ida aðra leiðina

de ida y vuelta fram og til baka

Quisiera pedir un taxi… Get ég fengið leigubíl …

a las (9.00) klukkan (níu fyrir hádegi)

mañana á morgun

¿Cuánto cuesta ir a…? Hvað kostar til … ?

Por favor, pare aquí. Stoppaðu hér, takk.

Me puede llevar a (esta dirección). Viltu aka mér til (þessa staðar)?

En Cocina islandesa (Clicar) aparecen palabras y frases útiles relacionadas con la gastronomía y en Transporte (Clicar), términos y señales útiles para la seguridad en carretera.

GLOSARIO

á – río (como en Laxá, río del Salmón)

álfar – elfos

austur – este

bær – granja

basalto – roca volcánica dura que suele solidificar en columnas hexagonales

bíó – cine

brennivín – licor local

caldera – cráter creado por el derrumbamiento de un cono volcánico

casquete de hielo – glaciar o cima montañosa permanentemente helados

dalur – valle

eddas – antiguos libros nórdicos

escoria – lava volcánica vítrea

ey – isla

fell – véase fjall

fjall – montaña

fjörður – fiordo

foss – cascada

fumarola – respiraderos en la tierra por los que salen gases volcánicos

gata – calle

géiser – manantial termal que brota a chorros

gistiheimilið – pensión

gjá – fisura, falla

goðar – líderes políticos y religiosos de algunos distritos de la época anterior al cristianismo (singular goði)

hákarl – carne de tiburón putrefacta

hestur – caballo

höfn – puerto

hot-pot - nombre coloquial con que se denominan las pozas geotermales al aire libre que se encuentran en las piscinas públicas y en algunos alojamientos; es una corrupción jocosa del nombre original en islandés, heitur pottur hraun – campo de lava

huldufólk – seres ocultos

hver – manantial termal

Íslands – Islandia

jökull – glaciar, casquete de hielo

kirkja – iglesia

kort – mapa

‘Landnámabók’ – exhaustivo documento histórico sobre el asentamiento nórdico de Islandia

laug – piscina en la que se puede nadar

lodos burbujeantes – poza burbujeante de barro sobrecalentado

lón – laguna

lopapeysa/lopapeysur (sing. /pl.) – jersey islandés de lana

lundi – frailecillo

mörk – bosque; coloquialmente, mörk es sinónimo de gol, en fútbol, y de las marcas que se les hace a la ovejas en las orejas

nes – cabo

norður – norte

piscina geotermal – jacuzzi o piscina termal al aire libre que se encuentra en las piscinas públicas y en algunos alojamientos; en islandés se llaman heitur pottur

polluelo de frailecillo – cría del frailecillo

reykur – humo (Reikiavik significa “bahía humeante”)

safn – museo

sagas – leyendas islandesas

sandur – arena; también hace referencia a las llanuras de arena de los glaciares

sími – teléfono

skáli – cabaña, cafetería

stræti – calle

suður – sur

sumar – verano

sundlaug – piscina climatizada

tefra – roca/material escupido por un volcán

tjörn – estanque, lago

torg – plaza mayor

tubo de lava – túnel subterráneo creado por la lava líquida que fluye bajo una corteza sólida

vatn – lago, agua

vegur – carretera

vestur – oeste

vetur – invierno

vík – bahía

vogur – cala, bahía

volcán en escudo – volcán de pendientes suaves creadas por corrientes de lava fluida

Entre bastidores

Entre bastidores

LA OPINIÓN DEL LECTOR

Agradecemos a los lectores cualquier comentario que ayude a que la próxima edición pueda ser más exacta. Toda la correspondencia recibida se envía al equipo editorial para su verificación. Es posible que algún fragmento de esta correspondencia se use en las guías o en la web de Lonely Planet. Aquellos que no quieran ver publicados sus textos ni su nombre, deben hacerlo constar. La correspondencia debe enviarse, indicando en el sobre Lonely Planet/ Actualizaciones, a la dirección de geoPlaneta en España: Av. Diagonal 662-664. 08034 Barcelona. También puede remitirse un correo electrónico a: viajeros@lonelyplanet.es. Para información, sugerencias y actualizaciones, se puede visitar www.lonelyplanet.es.

NUESTROS LECTORES

Gracias a los viajeros que consultaron la última edición de Islandia y escribieron a Lonely Planet para enviar información, consejos útiles y anécdotas interesantes:

Ilianna Anagnostakou, Mary Attick, Greta Björnsdóttir, Sébastien Blond, Rod Dawson, Joaquín Diaz, Benjamin Doyle, William Driscoll, Barbara Gaffin, Maria Garcia, Josh Guenther, Roger Hart, Friederike Hammer, Martin Hellwagner, Justin Hettinga, Grace Heusner, Mildred Howard, Hartmut Kaiser, Sophie Kendall, Tim Kendrick, Britta Lambertz, Mark Lautzker, Erica Lazarow, Anna Leivers, Michelle Lester-Smith, Samira Lindner, Elisa Maccagnoni, Diane Moody, Lita Nelsen, Anthony Newgrosh, William Norman, Carmen Parada, Fika Perié, Lorna Pimperton, Christa Rieser, Francesco Rosa, Markus Rudolf, Michal Rudziecki, Jane Senior, Berglind Sigmarsdóttir, Elke Sims, Ron Sims, Barney Smith, Frank Techel, Isabel Vadis, Trudy van der Velde, Ondra Veltrusky, Callie Wallace

AGRADECIMIENTOS

Carolyn Bain

Gracias a James por encargarme mi trabajo preferido y muchas gracias a mi extraordinaria coautora Alexis, por su pasión y su elegante prosa. Podría mencionar a la mitad de la guía telefónica islandesa dada la cantidad de gente que me ayudó, me informó y/o me recibió en este viaje, desde Kyle Clunies Ross, Ragnheiður Sylvia Kjartansdóttir y Kristjana Rós Guðjohnsen en Reikiavik hasta Elín Þorgeirsdóttir en Hrífunes. Por el camino disfruté de la compañía de Sigrun Kalyan Sigurðardóttir, Þórhildur Gísladóttir y Jón Thor Hannesson; de la orientación y la pericia en todoterreno de Anton Freyr Birgisson, Mirjam Blekkenhorst y de los hombres de las tierras altas Óðinn y Agnar; y de la sabiduría local de Sævar Freyr Sigurðsson, Guðmundur Ögmundsson y Helga Árnadóttir. Entre los islandeses que tan dulcemente me volvieron a dar la bienvenida se cuentan Knútur, Vicki, Pálína, Sibba, Þórir y Erla, Örn, Bjarni y Heiða, Valla, Hlynur, Berglind, Cathy, Ásmundur y muchos otros. Villi Vernharðsson en Möðrudalur fue muy amable, al igual que Áskell Heiðar Ásgeirsson en Bræðslan y Bergþór Karlsson. Esta lista podría ocupar una página o más, ya que ha habido mucha gente maravillosa y muchos actos de bondad y amabilidad. Mis más sinceras takk fyrir.

Alexis Averbuck

Mi trabajo sobre Islandia fue una labor de amor apoyada por muchas manos amigas. Muchas gracias a Heimir Hansson por todo lo relacionado con los fiordos del oeste. Gracias a Jónas Gunnlaugsson, que me recibió en el Centro del Zorro Ártico. En el Reykjavik 871±2, el entusiasmo de la antropóloga Eva Dal fue contagioso y sus explicaciones superlativas. Helga Garðarsdóttir de Ferðafélag Íslands compartió conmigo consejos sobre el Laugavegurinn. Gracias a Jón Magnússon y Hallgrímur Stefans por revisar mi islandés, desde rúntur hasta djammið. Carolyn fue una colaboradora y una líder de proyecto infatigable y generosa. Todo mi agradecimiento a James por la atención y el cuidado que aportó a la guía. Kristinn Viggósson fue una excelente anfitriona que hizo que en Islandia me sintiera como en casa. Yva y John se convirtieron en una familia inspiradora, y Ryan fue, como siempre, un magnífico cómplice.

RECONOCIMIENTOS

Datos del mapa climático adaptados de Peel M. C., Finlayson B. L. y McMahon T. A. (2007) “Updated World Map of the Köppen-Geiger Climate Classification”, en Hydrology and Earth System Sciences, 11, pp. 1633-1644.

Fotografía de cubierta: Skógafoss, Skógar, sur de Islandia, Guido Cozzi / 4Corners ©.

ESTE LIBRO

Esta es la traducción al español de la 9ª edición de la guía Iceland de Lonely Planet, escrita y documentada por Carolyn Bain y Alexis Averbuck. La 8ª edición fue escrita por Brandon Presser, Carolyn Bain y Fran Parnell, y la 7ª fue escrita por Fran y Brandon.

VERSIÓN EN ESPAÑOL

GeoPlaneta, que posee los derechos de traducción y distribución de las guías Lonely Planet en los países de habla hispana, ha adaptado para sus lectores los contenidos de este libro. Lonely Planet y GeoPlaneta quieren ofrecer al viajero independiente una selección de títulos en español; esta colaboración incluye, además, la distribución en España de los libros de Lonely Planet en inglés e italiano, así como un sitio web, www.lonelyplanet.es, donde el lector encontrará amplia información de viajes y las opiniones de los viajeros.

Gracias a Sasha Baskett, Ryan Evans, Samantha Forge, Larissa Frost, James Hardy, Kate James, Andi Jones, Claire Naylor, Karyn Noble, Jessica Rose, Diana Saengkham, Angela Tinson, Anna Tyler, Amanda Williamson.

Los autores

LOS AUTORES

Carolyn Bain

Coordinadora, Norte de Islandia, Este de Islandia, Sureste de Islandia, Tierras altas. Nacida en Melbourne, Carolyn tiene una historia de amor con la región nórdica que empezó cuando era adolescente y vivía en Dinamarca y que ha revivido regularmente durante 14 años escribiendo guías sobre destinos del norte, como Islandia, Dinamarca, Suecia y Estonia (para más información, véase carolynbain.com.au). Esta es la segunda vez que trabaja en la guía de Islandia alimentando su adicción por el skyr, los fiordos, los senderos por glaciares y hot-pots secretos, los frailecillos, los lopapeysur y la música de Ásgeir. En este viaje ha vivido algunos momentos destacados, como bañarse en hot-pots bajo el sol de medianoche, visitar Askja a 20°C, asistir al festival Bræðslan y hacer espeleología en una cueva de hielo. También ha escrito las secciones Preparación del viaje, Comprender y Guía práctica.

Se puede leer más sobre Carolyn en:

lonelyplanet.com/members/carolynbain

Alexis Averbuck

Itinerarios, Reikiavik, Suroeste de Islandia y el Círculo Dorado, Oeste de Islandia, Fiordos del oeste, Cultura islandesa. El amor de Alexis por los paisajes remotos y helados y por las montañas vírgenes empezó durante el año que vivió en la Antártida, lo que la condujo a quedarse totalmente enamorada de Islandia. Autoproclamada “chiflada por los glaciares”, a Alexis le encanta explorar los lugares más remotos, desde surrealistas campos de lava y relucientes fiordos hasta lenguas de glaciares de color azul claro. También se está convirtiendo en una experta en cultura islandesa leyendo las sagas y siguiendo el genial panorama musical. Escritora de viajes durante dos décadas, Alexis también ha cubierto la Antártida, Francia y Grecia para Lonely Planet, ha cruzado el Pacífico en velero y le gusta pintar. Se pueden ver sus trabajos en www.alexisaverbuck.com.

Se puede leer más sobre Alexis en:

lonelyplanet.com/members/alexisaverbuck

Islandia, 3ª edición

Carolyn Bain, Alexis Averbuck

Título original: Iceland

© Textos y mapas: Lonely Planet, 2015

© Fotografías 2015, según se relaciona en cada imagen

© Edición en español: Editorial Planeta, S.A., 2015

© Traducción: Raquel Garcia, Sergi Ramírez, 2015

Primera edición en libro electrónico (epub): octubre del 2015

ISBN: 978-84-08-14888-3 (epub)

Quick Links

Quick Links

10-11

12 Tónar

4th Floor Hotel

66° North

A10 Deluxe

Acantilados de aves de Látrabjarg

Active North

Air Iceland

Airport Hotel Smári

Akureyrarkirkja

Akureyri Backpackers

Akureyri Backpackers

Akureyri HI Hostel

Alaska Mini-Market

Alda Hotel

Alex

Alþingi

Ambassador

Arcanum

Arctic Adventures

Arctic Horses

Arctic Rafting

Arctic Sea Tours

Argentína

Art Hostel

Aska Hostel

Atlantsflug

Atlantsflug

ATV Adventures

ATV Adventures

Aurora Reykjavík

Aurum

Austur Indíafélagið

Austurvöllur

Bakarí Sandholt

Bakkaflöt

Bakkagerðiskirkja

Baldursbrá Guesthouse

Ban Thai

Baños marinos de Reykhólar

Baños naturales del Mývatn

Bast

Bed & Breakfast Keflavík Airport

Bergistangi

Bergmenn Mountain Guides

Bergsson Mathús

Bergþórshvoll

Berserkjahraun

Berunes HI Hostel

Bike Company

Bíó Paradís

Birdland

Bjarg

Bjarg

Black Pearl

Blaá Kannan

Blue Café

Blue Lagoon – Clinic Hotel

Bláa Kirkjan

Blábjörg Guesthouse

Bókakaffi Hlöðum

Bolli Craft

Bolungarvík

Bones Sitcks & Stones

Bónus

Bónus

Bónus

Bónus

Bónus

Bónus

Borea

Borg Guesthouse

Borg á Mýrum

Borgarbíó

Borgarnes B&B

Borgarnes HI Hostel

Boston

Bravó

Breiðafjörður

Breiðavík

Breiðavík

Brekkan

Brimnes Hotel & Bungalows

Bruggsmiðjan – Kaldi

Brunnhóll

Brydebúð

Bryggjan

Brynja

Brákarhátíð

Brákin

Bræðraborg

Bræðslan

Bustarfell

Bustravel

Búðir

Byggðasafnið Hvoll

Básar

Bæjarins Beztu

Bænir og Brauð

Cafe

Café Amour

Café del parque nacional

Café Flóra

Café Kró

Café Laut

Café Mika

Café Nielsen

Café Paris

Café Riis

Café Rosenberg

Café Sumarlina

Camping

Camping

Camping

Camping

Camping

Camping

Camping

Camping

Camping

Camping

Camping

Camping

Camping

Camping

Camping

Camping

Camping

Camping

Camping

Camping

Camping Atlavík

Camping de Borgarnes

Camping de Brunnar

Camping de Hamrar

Camping de Laugarvatn

Camping de Melanes

Camping de Patreksfjörður

Camping de Skógar

Camping de Tungudalur

Camping de Tálknafjörður

Camping de Vík

Camping de Þingeyri

Camping del centro de visitantes

Camping Höfðavík

Camping Kirkjuhvammur

‘Campings’ del Parque Nacional

‘Camping’ municipal

Campo de golf de Vestmannaeyjar

Casa de la Cultura

Casa de la Cultura

Casco viejo

Castle House & Embassy Apartments

Catedral

Cave Vatnshellir

Cementerio de casas

CenterHótel Arnarhvoll

CenterHótel Plaza

CenterHótel Þingholt

Central geotérmica de Krafla

Central Hidroeléctrica Búrfell

Centro de Artes Visuales

Centro de Emigración Islandés

Centro de Exposición de Hielo Marino

Centro de Historia del Caballo Islandés

Centro de la cabra islandesa

Centro de las Sagas

Centro de Música Tradicional

Centro de visitantes de Hellnar – Gestastofa

Centro de visitantes de la curtiduría

Centro de visitantes de Þingvellir

Centro de visitantes del parque nacional

Centro del Asentamiento

Centro del Pigargo Europeo

Christmas Garden

Cinema at Old Harbour Village No 2

Circuito a pie gratis de Reikiavik

Círculo del Tindfjöll

Círculo del Valahnúkur

City Center Hotel

City Sightseeing Reykjavík

Clínica de salud y spa HNLFÍ

Colección Ásgrímur Jónsson

Complejo de galerías de arte

Coocoo’s Nest

Costa occidental

Cottages @ Lake Thingvellir

Country Hotel Anna

Creative Iceland

Cráteres de Lakagígar

Cueva de hielo del Langjökull

Daddi’s Pizza

Dagar Myrkurs

Dalakot

Dalshöfði Guesthouse

Dalvík HI Hostel

Deildartunguhver

Dill

Dillon

Dimmuborgir

Dimmuborgir Guesthouse

Dive.is

Dog Sledding

Dómkirkja

Drangshlið

Draugasetrið

Duushús

Dynjandi

Dyrhólaey

Eagle Air Iceland

Eagle Fjord Tours

Edduveröld

Edinborg

Efstidalur II

Eggin í Gleðivík

Egilsstaðir Guesthouse

Egilsstaðir Guesthouse

Einarshúsið

Einsi Kaldi

Eistnaflug

El Alþingi

‘El viajero del Sol’

Eldfell

Eldfellshraun

Eldheimar

Eldhestar

Eldhraun

Elding Adventures at Sea

Eldstó Art Café

Eldá

Emil’s Cafe

Emstrur

Engimýri Guesthouse

English Pub

Ensku Húsin

Estación de esquí de Hlíðarfjall

Estación de esquí de Stafdalur

Estadio Nacional Laugardalsvöllur

Extreme Iceland

Eyjafjallajökull Visitor Centre

Eyjan

Eymundsson

Eymundsson

Fagrilundur Guesthouse

Faloteca Islandesa

Ferðafélag Akureyrar

Ferðafélag Akureyrar

Ferðafélag Íslands

Ferðaþjónustan Mjóeyri

Festival de Música Folk

Festival de Rauðasandur

Festival del Arenque

Fiesta Mayor de Akureyri

Finna Hótel

Fish & Chips

Fish Partner

Fisherman

Fisherman Hotel

Fiskfélagið

Fjalladýrð

Fjallakofinn

Fjallasýn

Fjallasýn

Fjallsárlón Glacial Lagoon Boat Tours

Fjarðrárgljúfur

Fjóshornið

Fjöruhúsið

Fljótsdalur HI Hostel

Fljótstunga

Fold-Anna

Fólksvangur Neskaupstaðar

Fontana

Forréttabarinn

Forsæla Apartmenthouse

Foss á Siðu y Dverghamrar

Fossatún

Fossbúð

Fosshóll

Fosshotel Eastfjords

Fosshótel Húsavík

Fosshótel Núpar

Fosshótel Reykholt

Fosshótel Vatnajökull

Fosshótel Westfjords

Fox Hostel

Friðrik V

Frost & Fire Hotel

Frú Lauga

Frú Lauga – Centro

Frystiklefinn

Gaga

Galería Nacional de Islandia

Gallerí Laugarvatn

Gallerí Lundi

Gallerí Pizza

Gallerí Snærós

Gallery Restaurant

Galtafell Guesthouse

Gamla Bakaríð

Gamla Fjósið

Gamla Gistihúsið

Gamla Laugin

Gamla Posthúsið

Gamla Rif

Gamlabúð

Gamli Baukur

Gamli Bær

Gamli Bærinn

Gangleri Outfitters

Garðar

Gateway to Iceland

Gaulverjaskóli HI Hostel

Geirakot

Gentle Giants

Gentle Space

Geo Travel

Gerðuberg

Gesthús

Geysir

Geysir

Geysir Golf Course

Geysir Hestar

Giljur Gistihús

Gistiheimilið Frumskógar

Gistiheimilið Hof

Gistiheimilið Hreiðrið

Gistiheimilið Álftaland

Gistiheimilið Árný

Gistiheimlilið Reynir

Gistihús Jóa

Gistihúsið Langaholt

Gjáin

Gjástykki

Glacier Guides

Glacier Guides

Glacier Horses

Glacier Jeeps

Glacier Lagoon Amphibious Boat Tours

Glaðheimar

Gljásteinn

Gló

Go Green

Go West!

Gordon

Gott

Goðaborg

Goðafoss

Granja de caballos Saltvík

Green Energy Travel

Greifinn

Grettisborg Apartments

Grillmarkaðurinn

Grjótagjá

Grund

Grundarfjörður HI Hostel

Grunnavík

Grái Kötturinn

Græni Hatturinn

Grænn Kostur

Guesthouse Bjarmaland

Guesthouse Borg

Guesthouse Brenna

Guesthouse Butterfly

Guesthouse Dyngja

Guesthouse Edinborg

Guesthouse Elín Helga

Guesthouse Hanna Sigga

Guesthouse Mikligarður

Guesthouse Nonni

Guesthouse Óðinn

Guesthouse Steig

Gula Villan

Guðmundur Jónasson Travel

Götubarinn

Haf og Land

Hafaldan HI Hostel

Hafið Bláa

Hafnarbúðin

Hafnarhólmi

Hali Country Hotel

Halldórskaffi

Hallgrímskirkja

Hamborgara Búllan

Hamborgarafabrikkan

Hamraborg

Hamragarðar

Hannes Boy

Harbour Hostel

Harpa

Heimabakarí Konditori

Heimagisting Erika

Heimsendi Bistro

Heinaberg Guesthouse

Hekluhestar

Heklusetrið

Helgafell

Helgafell

Helgustaðanáma

Hellubió

Helluhraun 13

Hengifoss

Héraðsskólinn

Herjólfsdalur

Herring Guesthouse

Herríðarhóll

Hestasport

Hestasport Cottages

Hestheimar

Heydalur

HI Hostel

Hike & Bike

Hildibrand Hotel

Hilton Reykjavík Nordica

Hjarðarból Guesthouse

Hjálparfoss

Hlaðan Kaffihús

Hlemmur Square

Hlíð

Hlíðarfjall

Hljóðaklettar

Hlynur Oddsson

Hlölla Bátar

Hof

Hof 1 Hotel

Hoffell

Hólasport

Hólasport

Hólmatungur

Hólmur

Hópið

Hornbjargsviti

Hospital francés

Hótel Akureyri

Hótel Aldan

Hótel Aldan

Hotel Askja

Hótel Berg

Hótel Bjarkalundur

Hótel Bláfell

Hótel Borg

Hótel Borgarnes

Hótel Breiðafjörður

Hótel Buðir

Hótel Djúpavík

Hótel Dyrhólaey

Hótel Edda

Hótel Edda

Hótel Edda

Hótel Edda

Hótel Edda

Hótel Edda

Hótel Edda Skógar

Hótel Edda Vík

Hótel Egilsen

Hótel Eyvindará

Hótel Fljótshlíð

Hótel Framnes

Hótel Framtíð

Hótel Frón

Hótel Geysir

Hótel Gígur

Hótel Glacier

Hótel Hallormsstaður

Hótel Hekla

Hótel Hellissandur

Hótel Hellnar

Hótel Holt

Hótel Horn

Hótel Hvolsvöllur

Hótel Höfn

Hótel Íbúðir

Hótel Ísafjörður

Hótel Kea

Hótel Keflavík

Hótel Keilir

Hótel Laki

Hótel Laxá

Hótel Leifur Eiríksson

Hótel Leirubakki

Hótel Látrabjarg

Hotel Natur

Hótel Óðinsvé

Hótel Rangá

Hótel Reykjavík Centrum

Hótel Reynihlíð

Hotel Rjúkandi

Hótel Selfoss

Hótel Sígló

Hótel Skaftafell

Hótel Skógafoss

Hótel Skógar

Hótel Skúlagarður

Hótel Smyrlabjörg

Hótel Staðarborg

Hótel Stykkishólmur

Hótel Tindastóll

Hótel Varmahlíð

Hótel Vestmannaeyjar

Hótel Örk

Hótelíbúðir

Hrafninn

Hrafntinnusker

Hraun

Hressingarskálinn

Hringhótel Ólafsvík

Humarhátíð

Humarhöfnin

Hunkubakkar

Húrra

Húsadalur

Húsafell

Húsavík Cape Hotel

Húsavík Hostel

Húsavíkurkirkja

Húsið

Húsið

Húsið á Eyrarbakka

Hvalbakur Café

Hvallátur

Hvammsgerði

Hvammstangi Cottages

Hvanngil

Hverasvæðið

Hverfell

Hverfisgata 12

Hverinn Restaurant

Hverir

Hvoll Guesthouse

Háaloftið

Háifoss

Höfn Camping and Cottages

Höfn Inn

Höfði

Höllin

Hörgsland

Ice Explorer

Ice Lagoon Zodiac Boat Tours

Ice Walk

Iceguide

Iceland Activities

Iceland Angling Travel

Iceland Excursions

Iceland Giftstore

Iceland Horizons

Iceland Ocean

Iceland Riverjet

Iceland Safari

Iceland South Coast Travel

Iceland Winter Games

Icelandair Hotel Akureyri

Icelandair Hotel Akureyri

Icelandair Hótel Flúðir

Icelandair Hotel Hamar

Icelandair Hótel Hérað

Icelandair Hotel Keflavík

Icelandair Hótel Klaustur

Icelandair Hotel Natura

Icelandair Hotel Reykjavík Marina

Icelandair Hótel Vík

Icelandic Culture and Craft Workshops

Icelandic Fish & Chips

Icelandic Knitter

Icelandic Mountain Guides

Icelandic Mountain Guides

Icelandic Mountain Guides

Icelandic Mountain Guides

Icelandic Mountain Guides

Icelandic Mountain Guides

Iglesia

Iglesia de Reykjahlíð

Indian Curry Hut

Inside the Volcano

Into the Wild

Ion Luxury Adventure Hotel

Íshestar

Islandia encantada

Íslenska Stríðsárasafnið

Íslenski Hesturinn

IT Hostel

Jardín botánico de Reikiavik

Jaðarsvöllur

JEA Jazz Festival

Jeep Tours

Jeep Tours

Jómfrúin

Já Sæll Fjarðarborg

K-Bar

Kaffi Akureyri

Kaffi Borgir

Kaffi Duus

Kaffi Hornið

Kaffi Klara

Kaffi Krókur

Kaffi Krús

Kaffi Lára – El Grillo Bar

Kaffi Munkar

Kaffi Norðurfjörður

Kaffi Nýhöfn

Kaffi Rauðka

Kaffibarinn

Kaffihús Bakkabræðra

Kaffihúsið

Kajakferðir Stokkseyri

Kaldbaks-Kot

Kaldi

Karl og Kerling

Kasko

Katla Track

Kaupfélagsbarinn

Kaupfjelagið

Kauptún

Kaupvangskaffi

Kaupvangur

Keldunes

Keldur

KEX Bar

KEX Hostel

Kiki

Kiosk

Kirkjubæ II

Kirkjubær

Kirkjufell

Kirkjugólf

Kirkjuhvammur

Kirsuberjatréð

Kjarnaskógur

Kjarval

Kjarval

Kjöt og Kúnst

Klausturhof

Klausturkaffi

Kleifar

Klif Hostel

Kolabrautin

Krambúð

Kraum

Kría

Kría Guesthouse

Kringlan

Kron

Krónan

KronKron

KS Supermarket

Kvosin Downtown Hotel

Kvöldstjarnan

Kálfholt

Kátur

La casa del doctor en Hesteyri

Laguna Azul

Laki

Lambhús

Landbrotshólar

Landlyst

Langabúð Kaffihús

Langahlið

Langidalur

Las placas tectónicas

Laugar Spa

Laugardalshöllin

Laugardalslaug

Laugardalur

Laugarvatn Adventures

Laugarvatn HI Hostel

Laundromat Café

LAVA Restaurant

Lavabarinn

Laxnes

Laxá

Lebowski Bar

Leifsbúð

Leikfélag Akureyrar

Leir 7

Leirhnjúkur

Leynibuðin

Library of Water

Lindarbakki

Lindin

Listasafn Árnesinga

Litla Guesthouse

Litlibær

Ljómalind

Lobster Hut

Local Guide

Local Guide

Loft Hostel

Lofthellir

Loftið

Lucky Records

Lukku

Lyngfell

Lyngás Guesthouse

Lystigarðurinn

Lýsuhóll

Lýsuhólslaug

Lýtingsstaðir

Láki Tours

Lækjarhús

Meistarinn

Meistarinn

Mercadillo Kolaportið

Mercado de Efra Sel

Micro Bar

MicroBar & Bed

MicroBar & Bed

Milli Fjalla

Minilik Ethiopian Restaurant

Minjahúsið

Minjasafn Austurlands

Mið-Hvoll Cottages

Monte Súlur

Mountain Excursions

Mountaineers of Iceland

Mud Shark

Museo de Akureyri

Museo de Arte de Reikiavik

Museo de Arte de Reikiavik – Hafnarhús

Museo de Arte de Reikiavik – Kjarvalsstaðir

Museo de Arte de Reikiavik – Ásmundarsafn

Museo de Arte Gerðarsafn

Museo de Borgarfjördur

Museo de Fotografía de Reikiavik

Museo de Historia Natural

Museo de Historia Natural de Kópavogur

Museo de la Ballena de Húsavík

Museo de la Brujería y la Hechicería de Islandia

Museo de la Era del Arenque

Museo de la oficina de turismo de Reykhólar

Museo de las Aves de Sigurgeir

Museo del Patrimonio de los Fiordos del Oeste

Museo del Rock ‘n’ Roll de Islandia

Museo del Tiburón de Bjarnarhöfn

Museo del Volcán

Museo Einar Jónsson

Museo Langabúð

Museo Marítimo Ósvör

Museo Marítimo Víkin

Museo Minjasafn Egils Ólafssonar

Museo Nacional

Museo Sigurjón Ólafsson

Museo Textil

Musteri Spa

Mýflug Air

Myllan

Mýrdalsjökull

Mývatn Tours

Mál og Menning

Mánagisting Guesthouse

Narfeyrarstofa

Naustið

Nauthóll

Nesbrauð

Nesbær Kaffihus

Nettó

Nettó

Nettó

Níels Jónsson

Nonnahús

Nonni Travel

Noodle Station

Nora Magasin

Norska Húsið

North Sailing

Northern Light Inn

Norður Salt

Norðurflug

Nýibær Guesthouse

Nyja-Bíó

Námafjall

Náttúrugripasafnið

Observación de aves

Óbyggðaferðir

Ocean Comfort Apartments

Oddsskarð

Odin Tours Iceland

OK Hotel

Ólafshús

Ólafsvíkurkirkja

Olga Guesthouse

Olsen Olsen

Orgelsmiðjan

Orkusýn

Ormsteiti

Ostabúðin

Paddy’s

Pakkhús

Pakkhúsið

Paloma

Península Hólmanes

Perlan

Piscina de Tálknafjörður

Piscina Laugarvatn

Playa geotermal de Nauthólsvík

Plássið

Pollurinn

Post Hostel

Potturinn

Prikið

Primus Café

Proyección sobre volcanes

Puerto Viejo

Puffin Hostel

Quad Safari

Radisson Blu 1919 Hotel

Rammagerð Ísafjarðar

Randulffssjóhus

Raufarhólshellir

Rauða Húsið

Rauðasandur

Rauðhólar

Raðhús

Reconstrucción de Eiríksstaðir

Reikiavik literario

Rein

Reserva Natural Flói

Restaurant Lundi

Restaurante del Centro del Asentamiento

REY Apartments

Reykjadalur

Reykjarfjörður

Reykjavík 871±2: The Settlement Exhibition

Reykjavík Backpackers

Reykjavík Bike Tours

Reykjavík By Boat

Reykjavík Campsite

Reykjavík City Hostel

Reykjavík Downtown Hostel

Reykjavík Excursions

Reykjavík Excursions

Reykjavík Foto

Reykjavík Helicopters

Reykjavík Hostel Village

Reykjavík Residence

Reykjavík Riding Center

Reykjavík Sea

Reynisdrangur

Reynisfjara

Reyðarfjörður HI Hostel

Ribera

Ribsafari

River Guesthouse

Rjómabúið á Baugsstöðum

Rjúpnavellir

Room With A View

Rub23

RúBen

Ráin

Safarí Hestar

Safnahúsið

Saga Museum

Saga Travel

Saga Travel

Saga Travel

Sagnheimar Byggðasafn

Salka

Salka Restaurant

Salt

Salthúsið

Salthússmarkaður

Saltvík

Salty Tours

Salurinn

Salvation Army Guesthouse

Samkaup

Samkaup-Strax

Samkaup-Strax

Samkaup-Strax

Samkaup-Strax

Samkaup-Strax

Samkaup-Strax

Samkaup-Úrval

Samkaup-Úrval

Samkaup-Úrval

Samkaup-Úrval

Samkaup-Úrval

Sandafell

Sandfell

Saxa

SBA-Norðurleið

SBA-Norðurleið

SBA-Norðurleið

Scuba Iceland

Sea Safari

Sea Side Cottages

Season Tours

Seatours

Segway Tours

Sel-Hótel Mývatn

Selasetur Íslands

Selasigling

Selfoss HI Hostel

Seljalandsfoss y Gljúfurárbui

Seljavallalaug

Seltjarnarnes

Selárdalslaug

Sendero hacia el Óshlíð

Senderos

Serrano

Servicio de turismo de Hólar

Sesam Brauðhús

Siglufjörður HI Hostel

Siglunes Guesthouse

Sigtún

Silfurberg

Silfurnesvöllur

Simbahöllin

Símstöðin

Sjómannagarður

Sjóminjasafn Austurlands

Sjávarpakkhúsið

Sjöminjasafnið á Eyrarbakka

Skaftfell Bistro

Skaftárskáli

Skagfirðingabúð

Skansinn

Skjaldarvík

Skjaldarvík

Skjól Camping

Skógafoss

Skógar Folk Museum

Skógar Guesthouse

Skógar HI Hostel

Skorrahestar

Skriðuklaustur

Skrúðgarður

Skúma Skot

Skútustaðir Farmhouse

Skyrhúsid

Skálafell

Skálakot

Skálakot

Skálanes

Skálinn

Slippbarinn

Slippurinn

Slóðir

Slyppugil

Smáralind

Snaps

Snjófell

Snorralaug

Snorrastofa

Snorri’s Guesthouse

Snæfellsjökull Glacier Tours

Snæfellsnes Excursions

Sólheimajökull

Sólheimasandur

Sólhestar

Sólvík

Sorcery Cafe

Soup Car

South Iceland Adventures

Southcoast Adventure

Spark

Special Tours

Stafafell Guesthouse

Stafkirkjan

Stakksholtsgjá

Steinasafn Petru

Steindórsstaðir

Steinhúsið

Stekkjarkot

Sterna

Stóra-Mörk III

Stóraklif y Heimaklettur

Stórhöfði

Stóri Kambur

Stracta Hótel

Strandahestar

Strengir

Strikið

Ströndin Bistro

Stúkuhúsið

Stykkishólmskirkja

Stöng

Súgandisey

Sundhöll Seyðisfjarðar

Sundhöllin

Sundlaug

Sundlaug Akureyrar

Sundlaug Eskifjarðar

Sundlaug Hafnar

Sundlaug Stokkseyrar

Sundlaug Stykkishóms

Sundlaugin

Sundlaugin Egilsstöðum

Sundlaugin Hellu

Sundlaugin á Hofsós

Sunna Guesthouse

Sunnlenska Bókakaffið

Sunnuberg

Sunnuhöll HI Hostel

Superjeep.is

Supermercado

Surtshellir

Sushisamba

Suður-Vík

Svarta Fjaran

Svínafell

Systrafoss

Systrakaffi

Systrastapi

Sægreifinn

Sæheimar

Sæluhús

Sögusetrið

Söluskálinn Freysnesi

Teatro Iðnó

Teatro municipal de Reikiavik

Teatro Nacional

Thai Keflavík

Thai Koon

The Deli

The Exploration Museum

The Traveling Viking

The Viking

Three Sisters

Tinna Adventure

Tiú Droppar

Tjörnin

Tjöruhúsið

Tónspil

Travel East

Tryggvaskála

Túnel de Ísafjörður– Suðureyri–Flateyri

Tækniminjasafn Austurlands

Tærgesen

Ullarselið

Umfar

Under the Mountain /Refsstaður II

Urðartindur

Útgerðin

Vagnsstaðir HI Hostel

Valdi’s

Varma

Vatnsholt

Vegamót

Veiðisafnið

Vellir

Vestri-Garðsauki

Vesturbæjarlaug

Vieja Herrería

Vík HI Hostel

Viking

Viking Guide

Viking Horses

Viking Rafting

Viking Tours

Víkingaheimar

Víkurkirkja

Víkurprjón

Víkurskáli

Villa

Vínbúðin

Vínbúðin

Vínbúðin

Vínbúðin

Vinbúðin

Vínbúðin

Vínbúðin

Vínbúðin

Vínbúðin

Vínbúðin

Vínbúðin

Vínbúðin

Vínbúðin

Vínbúðin

Vindbelgjarfjall

Vitabar

Víti

Við Fjöruborðið

Við Fjörðinn

Við Pollinn

Við Tjörnina

Við Voginn

Viðgelmir

Vogafjós

Vogafjós Guesthouse

Vógar

Volcano Hotel

Volcano House

Vox

Vöruval

Walk the Plank

Welcome Hotel Vík

West Tours

Westfjords Adventures

Whales of Iceland

Wild Boys

Yoga & Massage

Ytri-Tunga

Zoo y parque familiar de Reikiavik

Álfaborg

Álfacafé

Álfheimar Guesthouse

Álfhóll Guesthouse

Álftavatn

Árból

Árbót

Árbæjarlaug

Árbæjarsafn

Árhús

Árnanes Country Lodge

Árnes el

Ævintýraland

Ögur Travel

Örkin hans Nóa

Þingvallabær

Þingvallakirkja

Þingvallavatn

Þingvellir Campsites

Þjórsárstofa Restaurant

Þjóðhátíð

Þjóðveldisbærinn

Þórbergssetur

Þrír Frakkar

Bjarnarflag

Capilla conmemorativa Steingrímsson

Fagrifoss